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  الفكرية والملكية بالتنمية المعنية اللجنة
  

  عشرة الحادية الدورة
        2013201320132013مايو مايو مايو مايو     17171717إلى إلى إلى إلى     13131313جنيف، من جنيف، من جنيف، من جنيف، من 

 
  

  التقرير مشروع

  الأمانة إعدادمن 

 .2013مايو  17إلى  13عقدت ا@ورة الحادية عشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية في الفترة من  .1

، وبنغلاديشوأنغولا، والأرجنتين، وأستراليا، والنمسا، وحضر ا@ورة ممثلون لHول التالية: ألبانيا، والجزائر،  .2
، والبرازيل، وبلغارc، وبوتسواa، والبوسـنة والهرسك، متعددة القوميات) –وبوليفيا (دوY ، وبنن، وبلجيكا، وبيلاروس
، والجمهورية وكوت ديفوار، وكندا، وشـيلي، والصين، وكولومبيا، والكونغو، وكوسـتاريكا، والكاميرون، وصوبوركينا فا

ينيكية، ومصر، والسلفادور، ا@يمقراطية، وا@انمرك، وجيبوتي، والجمهورية ا@وم  التشـيكية، وجمهورية كورc الشعبية
وإسـتونيا، وإثيوبيا، وجمهورية مقدونيا اليوغوسلافية السابقة، وفرنسا، وجورجيا، وألمانيا، وغاa، واليوaن، وغواتyلا، 

، يرلندا، وإسرائيل، وإيطاليا، واليا�ن، والأردن، وكينياإ الإسلامية)، و  –وإيران (جمهورية وهنغارc، والهند، وإندونيسـيا، 
 ،cكو، والمغرب، وميانمار، ونيبال، وهولندا، ونيكاراغوا، ونيجيرaوموريتانيا، والمكسـيك، ومو ،cوليتوانيا، ومدغشقر، وماليز
والنرويج، وعمان، و�كسـتان، وب�، و�راغواي، والفلبين، وبولندا، والبرتغال، وجمهورية كورc، وجمهورية مو@وفا، ورومانيا، 

والمملكة العربية السعودية، والسـنغال، وجنوب أفريقيا، وإسـبانيا، والسودان، والسويد، وسويسرا،  و�تحاد الروسي،
و�يلند، وترينيداد وتو�غو، وتونس، وتركيا، وأوكرانيا، والمملكة المتحدة، وجمهورية تنزانيا المتحدة، والولاcت المتحدة 

 ).95ارية)، وفييت aم، واليمن، وزامبيا، وزمبابوي (البوليف –الأمريكية، وأوروغواي، وفنزويلا (جمهورية 

وشاركت المنظمات الحكومية ا@ولية التالية بصفة مراقبين: المنظمة الأفريقية للملكية الفكرية، والمنظمة الإقليمية الأفريقية  .3
ظمة الأوروبية والمن، الأوروبي و�تحادلعربية للتربية والثقافة والعلوم، والمنظمة اللملكية الفكرية، و�تحاد الأفريقي، 

الاسٓـيوية للبراءات، و�تحاد �قتصادي والنقدي لوسط أفريقيا، ومنظمة دول شرقي الكاريبي، ومنظمة المؤتمر الإسلامي، 
 ).12، ومنظمة الصحة العالمية، ومنظمة التجارة العالمية (ومركز الجنوب
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مركز جامعة أنقرة للأبحاث المعني بحقوق الملكية الفكرية مراقبين: وشارك ممثلون للمنظمات غير الحكومية التالية بصفة  .4
العالمية لصناعة العلوم النباتية، والجمعية الأوروبية لطلاب الحقوق، الشـبكة و لكية الصناعية، والمؤسسة المعنية �لعلامات، والم 

كية الفكرية ومعهد المل ، وجمعية ±ندسي العالم، لأداء�تحاد الأمريكي اللاتيني الإيبيري لفناني اوبرaمج الصحة والبيئة، و
يا ا@ولية جمعية كومان ، و الفكرية، والجمعية ا@ولية لحماية الملكية والعداY �ج²عية، والجمعية ا@ولية لتنمية الملكية الفكرية

اد ا@ولي لجمعيات منتجي �تحا@ولية، ووغرفة التجارة جارة والتنمية المسـتدامة، المركز ا@ولي للت، و المعنية �لم´ العام
رابطة الو والمعهد ا@ولي للملكية الفكرية، والجمعية ا@ولية للناشرين، ولي لجمعيات المنتجين الصيدليين، �تحاد ا@الأفلام، و

ة أطباء بلا حدود، سة ا@ولية للإيكولوجيا المعرفية، وجمعيالمؤس و�تحاد ا@ولي للفيديو، و ا@ولية للعلامات التجارية، 
 ).24( �تحاد �قتصادي والنقدي لغرب أفريقياووشـبكة العالم الثالث، ، مجموعة براءات الأدويةومؤسسة 

 تولى رئاسة ا@ورة السفير محمد سـياد دواليه، الممثل ا@ائم لجيبوتي.و  .5

        من جدول الأعمال: افتتاح ا@ورةمن جدول الأعمال: افتتاح ا@ورةمن جدول الأعمال: افتتاح ا@ورةمن جدول الأعمال: افتتاح ا@ورة    1111البند البند البند البند 

في  كنقطة مرجعيةرحب المدير العام �لوفود في ا@ورة. وأكد أن جدول أعمال التنمية ما زال يرشد عمل المنظمة ويفيد  .6
الطريق اÆي تسلكه، لا سـy في التعاون من أجل التنمية مع ا@ول الأعضاء. وقد تم تنفيذ معظم المسائل الموضوعية في 

مشاريع. وتم تقديم تقارير منتظمة إلى اللجنة بشانٔ ت´ Éٔنشطة أو ل التنمية التوصيات الخمس والأربعين من جدول أعما
الأنشطة والمشاريع. و�لإضافة إلى ذÑ، تم تقييم كل مشاريع جدول أعمال التنمية المكتمÎ وتم تقديم تقارير التقييم إلى اللجنة 

وتماشـيا مع سيتم نشره قريبا.  2015- 2014لتنظر فيها. وأبلغ المدير العام اللجنة بانٔ مشروع البرaمج والميزانية للثنائية 
وسوف عمل جدول أعمال التنمية مرة أخرى في مشروع البرaمج والميزانية.  تعميمال²سات وتوصيات ا@ول الأعضاء، تم 

فy يتعلق بجدول أعمال  2012تراجع اللجنة أثناء ا@ورة العرض الشامل اÆي قدمته الأمانة عن عمل المنظمة خلال عام 
من جدول الأعمال المتعلق  2ة. وأعرب المدير العام عن تطلعه لتلقي ارٓاء الوفود في هذا الصدد. ثم انتقل إلى البند التنمي

 �نتخاب أعضاء المكتب.

        من جدول الأعمال: انتخاب اعٔضاء المكتبمن جدول الأعمال: انتخاب اعٔضاء المكتبمن جدول الأعمال: انتخاب اعٔضاء المكتبمن جدول الأعمال: انتخاب اعٔضاء المكتب    2222البند البند البند البند 

مثل ا@ائم لجيبوتي، ليتم انتخابه تحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية، فرشح السفير محمد سـياد دواليه، الم  .7
 رئيسا مرة أخرى.

 وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، فائد هذا الترشـيح. .8

، فرشح السـيدة إيكاترينا إغوتيا، وتحدث وفد بيلاروس �سم مجموعة بHان اسٓـيا الوسطى والقوقاز وأورو� الشرقية .9
 ا، ليتم انتخابها aئبة للرئيس.aئبة رئيس المركز الوطني للملكية الفكرية في جورجي

 وائد وفد الصين è الترشـيحين. .10

 وتحدث وفد الهند �سم مجموعة البHان الاسٓـيوية، فاعٔرب أيضا عن تائيده للترشـيحين. .11

وأعلن المدير العام عن انتخاب السفير محمد سـياد دواليه مرة أخرى رئيسا وانتخاب السـيدة إيكاترينا إغوتيا aئبة  .12
 ا إلى عدم وجود اعتراضات. ودعا السفير دواليه ليترأس ا@ورة.للرئيس، نظر 

مع  دون إهدار للوقتالنواc الحسـنة كي يسير �ج²ع على نحو بنéاء  في جو منوaشد الرئيس الوفود أن تتعاون  .13
ا@عوة لإلقاء بياaت عامة. التاكٔيد على بناء توافق الارٓاء. وقال إن منسقي اåموعات الإقليمية هم وحدهم اÆين سـتوجه إليهم 
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فلها انٔ تقدم بياaتها كتابة إلى الأمانة لتدرðا ضمن تقرير ا@ورة. وقد كان جدول عمل ا@ورة، واÆي  الوطنيةأما الوفود 
د . وذكر الرئيس أن منهجية إعدامتاحا لمن يريد �طلاع عليهأبريل،  9خضع للمناقشة في �ج²ع الإعلامي غير الرسمي يوم 

 صميمن هذا الملخص يجب أن يكون موجزا وفي إ التي اتبعت في ا@ورة السابقة. و ملخص الرئيس سـتكون نفس المنهجية 
 شديدةالموضوع. وفي هذا الصدد، التمس الرئيس من ا@ول الأعضاء انٔ تتجنب انٔ تدرج في الملخص عناصر جديدة ليست 

 مال والمتعلق �ع²د جدول الأعمال.من جدول الأع 3الأهمية. وانتقل الرئيس إلى البند 

        من جدول الأعمال: اع²د جدول الأعمالمن جدول الأعمال: اع²د جدول الأعمالمن جدول الأعمال: اع²د جدول الأعمالمن جدول الأعمال: اع²د جدول الأعمال    3333البند البند البند البند 

أعلن الرئيس جدول الأعمال على النحو اÆي تم اع²ده به نظرا إلى عدم وجود أية تعليقات عليه. ثم دعا اللجنة إلى  .14
 ورة العاشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية.من جدول الأعمال والمتعلق �ع²د مشروع تقرير ا@ �4نتقال إلى البند 

  من جدول الأعمال: اع²د مشروع تقرير ا@ورة العاشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكريةمن جدول الأعمال: اع²د مشروع تقرير ا@ورة العاشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكريةمن جدول الأعمال: اع²د مشروع تقرير ا@ورة العاشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكريةمن جدول الأعمال: اع²د مشروع تقرير ا@ورة العاشرة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية    4444البند البند البند البند 

  مشروع التقرير – .CDIP/10/18 Provالوثيقة  النظر في

واحٔاط اللجنة علما بانٔ الأمانة لم تتلق أية تعليقات من . 2013مارس  21قال الرئيس إن مشروع التقرير صدر في  .15
من  5ا@ول الأعضاء ودعا اللجنة إلى اع²د التقرير. وتم اع²د التقرير نظرا إلى عدم وجود أية اعتراضات. ثم انتقل إلى البند 

 جدول الأعمال والمتعلق �لبياaت العامة.

        من جدول الأعمال: بياaت عامةمن جدول الأعمال: بياaت عامةمن جدول الأعمال: بياaت عامةمن جدول الأعمال: بياaت عامة    5555البند البند البند البند 

 لرئيس منسقي اåموعات الإقليمية إلى إلقاء البياaت العامة.دعا ا .16

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، فاكٔد التزا±ا �لعمل على نحو بنéاء خلال ا@ورة. وقال إن  .17
ة تلعب دورا ±ما في بهدف متابعة التنفيذ الفعال لجدول أعمال التنمية. وشدد على أن اللجن 2010اåموعة أنشئت عام 

ورصدها. ورغم انٔ تنفيذ جدول أعمال التنمية لم يكن قاصرا على عمل  والنهوض بهاتنسـيق عملية تنفيذ جدول أعمال التنمية 
المسـتوى بشانٔ التوصيات الخمس جنة على مواصÎ المناقشات رفيعة اللجنة ولا ينبغي أن يكون قاصرا عليه، فقد ساعدت الل 

. وترى اåموعة أن اع²د جدول أعمال التنمية يشكل حد� فارقا في سبيل 2007عتمدتها الجمعية العامة في والأربعين التي ا
تحقيق تطلعات البHان النامية إلى نظام دولي للملكية الفكرية يلبي احتياجاتها. ويقر جدول اعٔمال التنمية بضرورة أن تراجع 

ا نحو التنمية. إلا انٔ هذه العملية الويبو عملها وتعيد توجيهه لكي تضمن أن يكو �ðن نظام الملكية الفكرية أكثر شمولا وتو
وقال الوفد إن اåموعة كانت تبدأ بياaتها العامة في اللجنة المعنية سـتحتاج إلى بعض الوقت وتتطلب تغيرا ثقافيا في المنظمة. 

Æي حققته الويبو في تنفيذ جدول أعمال التنمية. إلا أنها رغم �لتنمية والملكية الفكرية عادة �لإعراب عن تقديرها للتقدم ا
اعترافها بانٔه تم تحقيق تقدم كبير خلال السـنوات الست الأخيرة، أعربت عن قلقها لأن ا@ول الأعضاء قد لا تكون �قية على 

زc في التنفيذ. إلا أنه كان من وقد لعبت اللجنة دورا مرك نفس المسـتوى من �لتزام �لتنفيذ الفعال لجدول أعمال التنمية.
التي تواðها اللجنة. بل إن مباشرة اللجنة لولايتها كانت في حد ذاتها بشانٔ المسائل الصعب بصفة عامة اتخاذ قرارات 

صعبة في بعض الأحيان، وذÑ رغم أنها أنشئت بقرار من الجمعية العامة. واشٔارت اåموعة إلى المناقشات  مساYٔ تعتبر
 �قترا�ا إدراج بند دائم جديد في جدول الأعمال بشانٔ المسائل المتصÎ �لتنمية والملكية الفكرية (الوثيقة المتعلقة

CDIP/6/12 Rev وقالت إنها تجد صعوبة في فهم السبب الكامن وراء إصرار بعض ا@ول الأعضاء على معارضة .(
. واكٔدت أن الالٓية لا يجري تنفيذها كما 2010ة العامة أيضا في �قتراح. ثم أشارت إلى الٓية التنسـيق التي اعتمدتها الجمعي

ينبغي وأعربت عن أملها في أن يتم التصدي لهذه المساYٔ على نحو بنéاء خلال ا@ورة. كما أعربت اåموعة عن أملها في أن 
لصدد، أكدت اåموعة على تخوض ا@ول الأعضاء مناقشات هادفة ومثمرة بشانٔ المسائل التي تواðها اللجنة. وفي هذا ا
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. وأعربت عن اسـتعدادها للعمل على نحو بنéاء مع كل ا@ول لقبول الحلول الوسطضرورة انٔ تكون ا@ول الأعضاء مسـتعدة 
التي تواðها اللجنة وحثت كل ا@ول الأعضاء على المشاركة المسائل الأعضاء للتوصل إلى حلول واقعية واتخاذ قرارات بشانٔ 

رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمال من جدول الأعمال، " 6ونة عند الضرورة. واشٔارت اåموعة إلى البند وإبداء المر 
"، وتقرير المدير العام عن تنفيذ جدول أعمال التنمية. وأعربت عن أسفها لانٔ تقرير التنمية وتقييمه ومناقشـته وإعداد تقارير عنه

للمناقشة في هذا البند من جدول الأعمال. فا@ول الأعضاء تحتاج إلى معلومات كافية المدير العام هو الوثيقة الوحيدة المتاحة 
ج لنظر في برaممن جدول الأعمال والمتعلق � 7لتقييم التقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية. وأشارت اåموعة إلى البند 

العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة، وأعربت عن تطلعها إلى المساهمة في المناقشات المتعلقة بكل و�ئق العمل المقدمة من 
وختاما، أبرزت اåموعة المساعدة التقنية والمراجعة المسـتقÎ لجدول أعمال التنمية كمسالٔتين تحتاجان إلى قرارات عاجÎ الأمانة. 

 من ا@ول الأعضاء.

وضع جدول  العادة جرت على، فاشٔار إلى أن بHان أورو� الوسطى ودول البلطيقدث وفد بولندا �سم مجموعة وتح .18
أعمال كامل يضم الكثير من المسائل المهمة لتناقشَ في كل دورة للجنة. وتود اåموعة أن يتم النظر في جعل برaمج العمل في 

الكافي لمناقشة كل المسائل المهمة وتجنب المناقشات المفاهيمية المتكررة. وتفضل ا@ورات المقبÎ أكثر تركيزا كي يتوفر الوقت 
. ورحبت التي بلغت مراحلها النهائيةاåموعة أن تكون العروض التقديمية والمناقشات متعلقة �لمشاريع والأنشطة الجارية أو 

ا اسـتجابة لتعميم مبادئ جدول أعمال التنمية وتوصياته. بمساهمة الويبو في تنفيذ جدول أعمال التنمية من خلال مراجعة أنشطته
وأعربت اåموعة عن التزا±ا �لمشاركة في المناقشات المتعلقة بمسائل مثل المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا 

ن الملكية الفكرية ووضع جمهورية كورc بشأ اÆي تقدمت به شروع الم اقتراح الويبو في مجال التعاون من أجل التنمية؛ و 
Hان الأقل نمواالتصاميم من أجل تطوير الأعمال في البHمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة. ان النامية والبa؛ والنظر في بر

 وأعربت عن تطلعها إلى أسـبوع من العمل المثمر ومشاركة بنéاءة من كل أصحاب المصالح، بما في ذÑ تبادل أفضل الممارسات.

تحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، فاعٔرب عن تقديرها لإ�حة الو�ئق. لكن رغم تقدير اåموعة للتحدcت التي و  .19
تواجه إدارة الو�ئق، فإن إ�حة الو�ئق لا تعني إ�حتها من الناحية الإجرائية في الوقت المناسب فحسب، بل تتطلب أيضا 

نات في هذا ي وتدرك اåموعة أنه تم تحقيق تقدم وهي تتطلع إلى مزيد من التحس  إ�حة الو�ئق بكل لغات الويبو الرسمية.
اåال. وقد رحبت �لتقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية وأعربت عن تطلعها إلى إجراء مزيد من المناقشات في هذا 

) توصية تم تنفيذها أو يجري العمل على 31مشروعا. وثمة إحدى وثلاثين ( 27الشانٔ. وأبدت اåموعة سعادتها إزاء تدشين 
تنفيذها. وأعربت اåموعة عن اسـتعدادها للمساهمة في العملية الجارية للنظر فy تقوم به الويبو في مجالي المساعدة التقنية 

قشة أخرى وتكوين الكفاءات في مضمار التعاون من أجل التنمية. وفي هذا الصدد، أعربت اåموعة عن تطلعها لإجراء منا
تكفل وجود قدر اكٔبر من الشفافية وتساعد على تعميق المساءY في كل مجالات التخطيط للمساعدة التقنية وتنفيذها. وحثت 

اåموعة الأمانة على وضع مزيد من الإجراءات للرقابة والمراجعة في هذا المضمار. ورحبت بانٔ كثيرا من �قتراحات 
لتقنية وتكوين الكفاءات تم تنفيذها أو يجري العمل على تنفيذها. وأعربت عن ثقتها بانٔ اللجنة والتوصيات المتعلقة �لمساعدة ا

ستتمكن من إنهاء عملية النظر في ضوء التقدم المحرز وعمل الويبو المتواصل في مجالي المساعدة التقنية وتكوين الكفاءات. 
  وفودها ورو�ا البناءة أثناء ا@ورة.دعم �ع²د علىوختاما، اكٔدت اåموعة للرئيس أنه يسـتطيع 

وتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي، فأعرب عن أسف اåموعة لعدم توفر  .20
أنه ). واكٔدت اåموعة CDIP/10/18كل الو�ئق مسـبقا �للغة الإسـبانية، بما فيها مشروع تقرير ا@ورة السابقة (الوثيقة 

يمكن القبول بذÑ نظرا إلى أنه ادٔى إلى عدم توفر الوقت الكافي للنظر في الوثيقة. وقالت إنها تود انٔ يتم تصحيح هذه  لا
الممارسة. وسـتواصل اåموعة المشاركة مع كل ا@ول الأعضاء في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية. وذكرت اåموعة أن 

نقطة البداية لإعداد مبادرات لتعزيز المساواة بين ا@ول الأعضاء. وهكذا فإن ثمة حاجة   إلاما هيالتوصيات الخمس والأربعين 
إلى تركيز المناقشات على تنفيذ التوصيات وعلى تعزيز المبادرات لتحسين المساعدة التقنية ولتحسين العمل في مجالات معينة 

بادئ جدول أعمال التنمية أيضا في الأنشطة، بما فيها ت´ التي في الملكية الفكرية. وشددت اåموعة على ضرورة أن تتضح م 
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تجري في إقليمها. وحثت الويبو على مواصÎ إعداد ا@راسات بشانٔ مواطن مرونة الملكية الفكرية الموضحة في الوثيقة 
CDIP/10/11  فقد متعدد الأطراف لعمل المقبل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني�المتعلقة .

اج²ع الويبو الأقاليمي ساعدت ا@راسات ا@ول الأعضاء على مواðة التحدcت في مجالات مختلفة. وأشارت اåموعة إلى 
الثاني بشانٔ التعاون بين بHان الجنوب في مجالات البراءات والعلامات التجارية والبياaت الجغرافية والتصاميم الصناعية 

 تثرينها يمكن أن إ �ج²ع وتوصياته. حيث  نتائجاÆي عقد في مصر قبل أسـبوع. وتود اåموعة أن تفحص ، و والإنفاذ
للملكية الفكرية المناقشات في هذه اåالات. وقد أولت اåموعة اه²ما خاصا لتبادل الخبرات بشانٔ �ستراتيجيات الوطنية 

نظرا إلى أنه يتعلق بمشروع داخل إقليمها ويساهم في تطوير بعض القطاعات في بHانها. واشٔارت إلى ا@راسات �قتصادية 
 ا@راسات. نتائجالتي كانت تجري في بعض البHان داخل إقليمها وذكرت انٔه يمكن إجراء مزيد من ا@راسات استنادا إلى 

ه، فحث الأمانة على انٔ تضمن إ�حة كل الو�ئق وبي وا@ول الأعضاء في�تحاد الأوريرلندا �سم إ وتحدث وفد  .21
إن  �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيهوترجمتها إلى كل اللغات الرسمية للأمم المتحدة قبل شهرين من �ج²ع. وقال 

ع �لتزام �لقيود الزمنية المحددة. جدول الأعمال الكبير سـيحتاج إلى عمل مكثف وتعاون ومرونة في سبيل إتمام المناقشات م
واكٔدوا الرئيس إلى أن يضمن إتمام العمل في غضون الإطار الزمني ا1طط 0.  �تحاد وأعضاؤهوفي هذا السـياق، دعا 

عدة إلى إجراء مناقشة بناءة حول تكوين الكفاءات والمسا وأعربوا عن تطلعهمبمواصÎ العمل على نحو إيجابي وتعاوني.  التزا±م
ومن شانٔ ا@روس  التقنية في مجال الملكية الفكرية، وهي المناقشة التي كان من المقرر بصفة مؤقتة أن تجرى يوم الثلا�ء.

المسـتخلصة من الأمثÎ العملية أن تساعد الجهود المبذوY في تقديم المساعدة التقنية وفي إرساء أفضل الممارسات. امٔا 
yلخوض مناقشة بناءة حول السـبل الممكنة لتحسين عمل اللجنة من أجل  أعربوا عن اسـتعدادهم يتعلق �لعمل المقبل، فقد ف

 مصلحة جميع الوفود.

وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية، فاشٔار إلى الجهود المسـتمرة والتقدم المحرز في سبيل ضمان أن يكون  .22
åا نحو التنمية. وأعربت اðإزاء التطورات الإيجابية، ولكنها شددت على ضرورة بذل  سعادتهاموعة عن عمل الويبو أكثر تو

من عمل الويبو. وذكرت اåموعة أن اع²د الجمعية العامة لجدول أعمال التنمية  لا يتجزأ المزيد لكي تصبح اعتبارات التنمية جزءا 
كية الفكرية �عتبارها غاية، بل �عتبارها وسـيÎ تفيد في جديد لا ينُظر فيه لحماية المل  نموذجكان الخطوة الأولى نحو  2007في 

تحقيق أهداف عامة أكبر. وفي حين يمثل تدشين جدول أعمال التنمية حدا فاصلا من حيث إعادة توازن المنظور العالمي 
وجه في أنشطة توصياته وتنفيذها يمثلان تحدc جسـy. ويجب اتباع نهج مسـتدام ومتعدد الأ  تعميمللملكية الفكرية، فإن 

الويبو. ويتطلب ذÑ وجود قيادة استباقية، والتزاما مسـتمرا، وتعاوa، ومشاركة من جميع الأطراف، وإحداث تحول ثقافي 
مسـتدام داعم للتنمية داخل الأمانة، وعملا مشتركا مع المنظمات الحكومية ا@ولية الأخرى واåتمع المدني. وترى اåموعة أن 

اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية تتطلب اه²ما، ويجب حلها لكي تتمكن ا@ول الأعضاء  بادٔاءالمتعلقة  المسائل المؤسسـية
من تقديم مساعدة فعلية في تنفيذ جدول أعمال التنمية. وترى اåموعة أن اللجنة يجب أن تتفق على هيئات الويبو المعنية التي 

عامة من أجل غرض الٓية التنسـيق. ويجب تنفيذ الركن الثالث من ولاية اللجنة لكي يتم يجب أن ترفع تقارير إلى الجمعية ال
تنفيذ ولايتها كامÎ. واكٔدت اåموعة دعمها لإدراج بند جديد في جدول الأعمال بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية. فمن شانٔ هذا 

بما فيها المناقشات المتعلقة بمسائل مثل لفكرية والتنمية، المهمة بين الملكية ا الصلاتالبند انٔ يفسح اåال لمناقشات حول 
الكيفية التي يمكن بها للويبو أن تعزز تعاونها بشانٔ المسائل المتصÎ �لملكية الفكرية مع وكالات الأمم المتحدة المتخصصة 

و�لإشارة إلى تقرير المدير وغيرها.  الأخرى مثل منظمة التجارة العالمية ومنظمة الصحة العالمية وبرaمج الأمم المتحدة للبيئة
العام عن تنفيذ جدول أعمال التنمية، لاحظت اåموعة أن التقرير يهدف إلى عرض تقييم كلي المسـتوى للعمل اÆي تم في 

نها ساهمت مساهمة ملموسة إ لجارية تتقدم على نحو جيد. حيث تنفيذ جدول أعمال التنمية. وأشارت إلى انٔ معظم المشاريع ا
 تنفيذ جدول أعمال التنمية اÆي يعتبر عملا طويل الأجل قيد التنفيذ وبقيت تحدcت ±مة. فهناك حاجة إلى إعادة النظر في

في نظام الملكية الفكرية لكي يعكس كل المصالح. حيث يجب أن يكون النظام متوازa ويجب أن يعزز �بتكار والنفاذ إلى 
لتنمية التزام جميع ا@ول الأعضاء وإحداث تغير ثقافي في النهج اÆي تتبعه الويبو في المعارف. ويتطلب تنفيذ جدول أعمال ا



CDIP/11/9 Prov. 
6 
 

عملها. وقد تكون هناك حاجة إلى مزيد من المشاريع لتعزيز دمج الأبعاد الإنمائية في عمل المنظمة. وترى اåموعة أيضا أن 
لفية في عمل الويبو، وبرaمج العمل المعني بمواطن المرونة، المسائل المتعلقة �لمساعدة التقنية، ودمج الأهداف الإنمائية للأ 

والمراجعة المسـتقÎ لتنفيذ جدول أعمال التنمية هي مسائل ذات أهمية قصوى. وهكذا، فإنه يجب تخصيص وقت كاف لهذه 
. 2007التنمية في  المسائل لكي تناقشَ بتعمق. وأخيرا، لاحظت اåموعة أنه تم إحراز تقدم كبير منذ اع²د جدول أعمال

ويجب المحافظة على ذÑ التقدم وقياس النتائج بدقة. وسوف تمد اåموعة يدها إلى كل الشركاء وتعمل مع الأمانة من أجل 
تحقيق الرؤية المشتركة لنظام للملكية الفكرية موجه نحو التنمية، يشجع الإبداع و�بتكار و�نتفاع بما في الملكية الفكرية من 

 للمرونة واسـتثناءات وتقييدات لخدمة أهداف السـياسة العامة.مواطن 

وتحدث وفد الهند �سم مجموعة البHان الاسٓـيوية، فاشٔار إلى تقرير المدير العام عن تنفيذ جدول أعمال التنمية (الوثيقة  .23
CDIP/11/2 مة لتقييم التقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية من خلال المشاريع ومساهمتها في± Îقائلا إنه وسـي (

على المنظمة. وأعربت  ذÑالتوصل إلى نظام متوازن للملكية الفكرية في سـياق التنمية �ج²عية �قتصادية، وأيضا تاثٔير 
ة حول هذا التقرير. أما فy يتعلق �قتراح إدراج بند جديد في جدول الأعمال اåموعة عن تطلعها إلى إجراء مناقشة بناء

)، فإن بعض أعضاء اåموعة يشعرون �لقلق إزاء عدم تنفيذ .CDIP/6/12 Revبشانٔ التنمية والملكية الفكرية (الوثيقة 
عندما  مفيدةعلى أن الملكية الفكرية تكون جميع الأركان الثلاثة لولاية اللجنة كما ينبغي. وكانت ا@ول الأعضاء قد اتفقت 

 Hم بحيث تلائم �حتياجات الخاصة لكل ب éداة لتعزيز النمو �قتصادي والتنمية �ج²عية. وأنها ينبغي أن تصمÉٔ تعمل
منها . ويرى بعض الأعضاء انٔ الٓية التنسـيق يجب أن تتولى تنفيذها هيئات معنية اخٔرى نظرا إلى انٔ الغرض ووضعه الخاص

هو تعزيز التنسـيق بين مختلف لجان الويبو فy يتعلق بانٔشطة التنمية. وأعربت اåموعة عن اسـتعدادها للمشاركة في 
المداولات، بما فيها ت´ المتعلقة ببرaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة، وتنفيذ بعض توصيات تقرير المراجعة الخارجية 

دراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن إطار الويبو، و للمساعدة التقنية التي تقد±ا 
 ، وتحديد مؤشرات معينة لقياس مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية.لنتائج الثنائيةالمنظمة 

شددت على الحاجة إلى ة، التي وتحدث وفد بيلاروس �سم مجموعة بHان اسٓـيا الوسطى والقوقاز وأورو� الشرقي .24
المشاركة البناءة من قبل جميع الوفود أثناء ا@ورة. وقالت اåموعة إنه من الأهمية بمكان انٔ تتم ترجمة كل الو�ئق إلى لغات 

قيق العمل. واعٔربت عن ثقتها أنه رغم تعقد المسائل يمكن تحقيق تقدم كبير أثناء ا@ورة. واكٔدت التزا±ا �لعمل من أجل تح 
 هذا الهدف.

وتحدث وفد بنن �سم مجموعة البHان الأقل نموا، فقال إن اåموعة ملتزمة �لتنمية، بما في ذÑ من خلال السـياسات  .25
وأشارت اåموعة إلى الوطنية لتعزيز وإدارة �بتكار والإبداع من أجل تحسين الظروف �قتصادية و�ج²عية في بHانها. 

. وكان من المتفق عليه انٔ مجالات العمل 2011سطنبول عام الأقل نموا اÆي عقد في دة الرابع حول البHان امؤتمر الأمم المتح
الرئيسـية للبHان الأقل نموا تشمل تحسين القدرات التقنية وتعزيز النفاذ إلى المعارف وتطوير البنية التحتية. وأعربت اåموعة 

�لعمل اÆي  ويتصل جدول أعمال التنمية ومساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. عن التزا±ا بتنفيذ جدول أعمال التنمية
تضطلع به الويبو في الملكية الفكرية والتنمية. وأعربت اåموعة عن سعادتها إزاء الجهود التي تبذلها المنظمة لكي تضمن انٔ يعبر 

د أكدت اåموعة أن البHان الأقل نموا تحتاج إلى مزيد من المساعدة عملها عن اعتبارات التنمية �لقدر الكافي. ومع ذÑ، فق
التقنية في إطار جدول أعمال التنمية، وذÑ بغية تعزيز القدرات البشرية والمؤسسـية، وتعزيز النفاذ إلى المعارف والتكنولوجيا، 

. وتود اåموعة أن تبدي الويبو كية الفكريةالسـياسات الوطنية للمل ودعم إنشاء مراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار، وتطوير 
اه²ما أكبر بمصالحها. وقالت اåموعة إنها تامٔل أن تعتمد اللجنة التوصيات لتعزيز مشاريع المساعدة التقنية ومساهمة الويبو في 

وفيروس نقص المناعة  عالمدقالأهداف الإنمائية للألفية. وأعربت عن تقديرها للجهود المبذوY، ولا سـy في معالجة الفقر 
وتعزيز الشراكات ا@ولية من أجل التنمية. إلا انٔه يجب توفير مزيد من ا@عم لتعزيز التنمية في البHان الأقل نموا  البشرية/الإيدز

ية، ظروف معيشة أفضل لسكانها. ورغم تحقيق تقدم في التحضيرات لعقد المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنم  ولتهيئة
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المؤتمر.  نتائجالمؤتمر. وأعربت اåموعة عن تطلعها إلى  إنجاحفإن اåموعة تامٔل أن تساهم المناقشات أثناء هذه ا@ورة في 
 وختاما، اكٔدت اåموعة التزا±ا �لعمل البنéاء لتحقيق تقدم في عمل اللجنة.

التنمية في عملها وتم تحقيق نتائج طيبة. وقد تمت جدول أعمال  لتعميم خارقةوقال وفد الصين إن الويبو بذلت ðودا  .26
) توصية من توصيات جدول أعمال التنمية. 31) مشروعا فy يتصل ٕ�حدى وثلاثين (27الموافقة على سـبعة وعشرين (

ية التوصيات؛ حيث شاركت على سبيل المثال في ا@راسة التي أجريت حول الملكية الفكر ولعبت الصين دورا فعالا في تنفيذ 
في جمهورية الصين  والمكتب الحكومي للملكية الفكرية، اشتركت الويبو 2012والتنمية �ج²عية �قتصادية. وفي نوفمبر 

وقد أقيمت هذه الندوة في الصين الشعبية في اسـتضافة ندوة إقليمية عن حماية التصاميم الصناعية ونظام التسجيل ا@ولي. 
. ورغم أنه تم تحقيق تقدم في مجال الملكية الفكرية من أجل إقليم اسٓـيا والمحيط الهادئبHا aميا في  13وشارك فيها ممثلون من 

رونة التنمية، فإنه ما زال يجب فعل الكثير وبذل المزيد من الجهود المشتركة. وأعرب الوفد عن أم; في أن تبدي الوفود م
 مع جميع الوفود لتحقيق نتائج إيجابية أثناء ا@ورة. الجادوتتعاون جميعا في المناقشات. واكٔد الوفد التزامه �لعمل 

وقال وفد �كسـتان إنه سـيقدم بياa عاما مكتو� إلى الأمانة. وأشار إلى التعليقات التي ادٔلت بها وفود عديدة والمدير  .27
ذ عدد من التوصيات. ورغم تقديره للعمل اÆي تم إنجازه، أكد الوفد أن تنفيذ التوصيات عملية العام والتي مفادها أنه تم تنفي

مسـتمرة، بصرف النظر عما إذا كان تم تنفيذ أحد المشاريع فy يتعلق ٕ�حدى التوصيات أم لا. وكان هذا فهما مشتركا. وأعرب 
 الوفد عن تطلعه لاسـتمرار العمل المتعلق �لتوصيات.

البيانين ال>ين ألقاهما وفدا البرازيل والهند �سم مجموعة جدول أعمال التنمية  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوائد وفد  .28
وقال الوفد إن اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية تلعب دورا حاسما في النهوض ومجموعة البHان الاسٓـيوية على التوالي. 

ة الفكرية. إلا أن ثمة تحدcت كبيرة تواجه اللجنة. وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى مفاوضات جدول بنهج متوازن لحماية الملكي
. ولاحظ أن الجزء الأول في الواقع العمليالولاية المتفق عليها للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية  تطبيقأعمال التنمية ومدى 

ة قادرة على التنسـيق مع هيئات الويبو المعنية بشانٔ تنفيذ التوصيات المعتمدة. ولا فقط من الولاية تم تنفيذه. ولم تكن اللجن
تعمل الٓية التنسـيق كما ينبغي نظرا إلى أن ا@ول الأعضاء لم تتمكن من الاتفاق على منهجية لرفع التقارير. وحث الوفد المدير 

الٓية التنسـيق. فهـي تساعد على إزاY �زدواج في عمل  ءلإعادة إحياالعام ورئيس الجمعيات العامة على مواصÎ بذل الجهود 
فy يتعلق �لملكية الفكرية والتنمية وأن  وضع القواعد والمعاييرالمنظمة. وأوضح الوفد ائضا انٔ اللجنة لم تجر ائة مناقشات حول 

جنة كان من المفترض أن ترفع توصيات الجمعية العامة لم تكن قادرة على أن تعهد إلى اللجنة بهذه المناقشات. كما لاحظ انٔ الل 
سـنوية إلى الجمعية العامة، لكن رغم ذÑ لم يتم رفع أية توصيات. وذكر الوفد انٔ البHان النامية كانت تامٔل عند إنشاء اللجنة 

إلى الجمعية تتسم بانهٔا مواتية للتنمية وترفع توصيات  لوضع القواعد والمعاييرأن تفيد هذه الأخيرة في تعزيز وتنسـيق أنشطة 
العامة في هذا الشانٔ. إلا أنها الانٓ تبدو أشـبه بمعهد لأبحاث التنمية. ÑÆ فإن الوفد، رغم تقديره للجهود المبذوY والنتائج 
الإيجابية، يشدد على أن التوقعات التي نتجت عن إنشاء اللجنة لم تتحقق. ومن ثم، ينبغي إحداث تغيير جذري في عمل 

الوفد المدير العام ائضا على المحافظة على التوازن بين الموظفين من البHان المتقدمة والنامية عند اللجنة ونهجها. وحث 
مناصب الإدارة في الويبو. وقال إن الوضع لم يكن يسير على هذا النحو في السـنوات الأخيرة. وشدد الوفد على أن  تخصيص

ت والأولوcت في بHانهم وأقاليمهم. وأعرب عن أم; في إيلاء مزيد خبراء البHان النامية يعرفون افٔضل من غيرهم �حتياجا
 دمجمن �ه²م لهذه المساYٔ. وختاما، أعرب الوفد عن تقديره للمدير العام وفريقه لجهودهم المتواصÎ التي يبذلونها من أجل 

 جدول أعمال التنمية ومبادئه في عمل المنظمة.

ذا كانت مجموعة جدول أعمال التنمية تعتبر مجموعة إقليمية نظرا إلى أن الرئيس بدأ وطلب وفد موaكو توضيحا بشانٔ ما إ  .29
وقال الوفد إنه كان يفهم أن مجموعة جدول أعمال ٕ�فساح اåال لوفد البرازيل ليدلي ببيان �سم مجموعة جدول أعمال التنمية. 

ناقشات وغالبا ما يكون ذÑ على نحو بنéاء، إلا أنها مجموعة غير التنمية ليست مجموعة إقليمية. فرغم أنها تلعب دورا فعالا في الم 
وقال الوفد أيضا إنه يرى انٔ الرئيس يجب عليه أولا في المناقشات المتعلقة بمسائل أخرى أن  رسمية وليس لها وضع رسمي.
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ةيمنح الكلمة للمجموعات الإقليمية  éي ألقاه بشكل رسمي قبل منح الكلمة لأي وفد اخٓر. وأع المشَكلÆرب عن تائيده للبيان ا
وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء. وذكر أنه يشعر �لرضا إزاء التقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية وأقر �لجهود التي تبذلها 

طة الأمانة في هذا الصدد. ويجري تنفيذ معظم التوصيات من خلال مشاريع اعتمدتها اللجنة. وتشمل هذه المشاريع أنش
الويبو، وأنشطة بحثية معينة. وقد تم تخصيص موارد  تحتفظ بهاالتدريب وتكوين الكفاءات التي تجريها الويبو، وقاعدة بياaت 

مالية كبيرة لهذه الأنشطة. وأشار الوفد إلى المناقشات المتعلقة �لمساعدة التقنية وأعرب عن سعادته إزاء ملاحظة أن كثيرا 
تم تنفيذها �لفعل أو يجري تنفيذها من قبل الأمانة. وحث الوفد الأمانة على مواصÎ بذل  روكا -يردمن التوصيات في تقرير 

الجهود لتحسين الشفافية في تخطيط المساعدة التقنية وتنفيذها. و�لإشارة إلى اقتراح إدراج بند دائم جديد في جدول الأعمال 
يزال لا يفهم الغرض من هذا البند نظرا إلى أنه يتسم �لعمومية إلى درجة كبيرة بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية، أكد الوفد أنه لا 

 يغطي معها كل ولاية اللجنة. ومع ذÑ، فقد أعرب الوفد عن اسـتعداده لمناقشة هذه المساYٔ والتوصل إلى إجماع بشانهٔا.

المنتجات لتطوير الأنشطة  وتوسـيمأحاط وفد جمهورية كورc اللجنة علما بانٔ هناك مؤتمرا حول الملكية الفكرية و  .30
. واقٔر فعاYوقد شاركت ا@ول الأعضاء في المؤتمر مشاركة التجارية واåتمع المحلي عُقد بنجاح في سـيول خلال الشهر الماضي. 

الخاص  الوفد �لتقدم الكبير اÆي تم تحقيقه في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية. وقال إن هناك حاجة إلى النظر في الوضع
للبHان المعنية في تنفيذ المشاريع. وأكد الوفد على أن تنفيذ جدول أعمال التنمية لا ينتهـي �سـتكمال مشاريع معينة. وشدد أيضا 

السكان كما يتضح من ا@راسات الإفرادية الأخيرة.  ظروفعلى أن التنمية ينبغي ألا تقتصر على تعزيز �قتصاد، بل أيضا 
ناقشات القادمة بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون من أجل التنمية وحث على واشٔار الوفد إلى الم 

اتباع نهج متوازن وبنéاء. وقال إن أفضل الممارسات المتبعة في تقديم المساعدة التقنية يجب انٔ يتم تبادلها والتعلم منها. وأخيرا، 
في مجال التصاميم الصناعية. وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى اقتراح المشروع اÆي  شدد الوفد على أهمية المساعدة التقنية

. وأعرب عن ان النامية والبHان الأقل نمواالفكرية ووضع التصاميم من أجل تطوير الأعمال في البHتقدم به والمتعلق �لملكية 
 أم; في اع²د �قتراح بعد أن تنظر فيه اللجنة.

ويلا إلى التعليق اÆي ادٔلى به وفد موaكو بشانٔ مجموعة جدول أعمال التنمية. وقال إنه رغم أنه ليس واشٔار وفد فنز  .31
 جزءا من مجموعة جدول أعمال التنمية، فإن اåموعة حاضرة �لفعل وتلعب دورا ±ما في المناقشات.

 ودعا الرئيس المدير العام إلى الرد على التعليقات. .32

و�تحاد الأوروبي وا@ول  مساYٔ اللغات. حيث لاحظ أنها أثيرت من قبل اåموعة �ء واشٔار المدير العام إلى .33
واعتذر المدير العام عن وجود أية تاخٔيرات في توفر الو�ئق المترجمة. ه ومجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي. الأعضاء في

وثيقة بكل لغة. وأشار إلى أن مشروع تقرير ا@ورة السابقة يتالٔف وأحاط اللجنة علما بانٔ @يه قائمة الو�ئق و�ريخ نشر كل 
 يراع صفحة واعتذر عن عدم توفره في الوقت المناسب بكل اللغات. وقال المدير العام إنه رغم انٔ الو�ئق الأخرى لم 223من 

 والو�ئقحت قبل �ج²ع بوقت كاف. ه، إلا إنها أتي�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيفيها مدة الشهرين التي أشار إليها 
شهر واحد وأحياa قبل شهرين. وأشار إلى سـياسة الويبو المتعلقة �للغات وذكéر بانهٔا كانت موضع نقاش  عادة قبلتتاح 

 مطول في السـنوات الأخيرة. حيث كانت سـياسة المنظمة في السابق أن تتاح الو�ئق �لإنكليزية والفرنسـية والإسـبانية فقط.
وجرت مراجعة ت´ السـياسة في مسـتهل الثنائية الحالية فy يتعلق �لو�ئق التي يجب أن تتاح بصفة عامة بكل لغات الأمم 

كرية المتحدة في كل اللجان ا@ائمة، بما فيها اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية واللجنة الحكومية ا@ولية المعنية �لملكية الف
اثية والمعارف التقليدية والفولكلور. وذكéر المدير العام بانٔه تم الاتفاق أيضا على عدم ترجمة الو�ئق إذا كانت طويÎ والموارد الور

صفحة  84صفحة و 78لكل من البرازيل وشـيلي تبلغ  ا@راسة الإفرادية القُطريةعلى أن يتم توفير ملخص لها. فمثلا، كانت 
ة الملخصين وأتيحا وفقا لسـياسة اللغات المتفق عليها. ويسري ذÑ على الو�ئق الطويÎ طولا على التوالي. وهكذا تمت ترجم

صفحة. وأوضح المدير العام أن ا@ول  223الأخرى، بما فيها ا@راسة المفاهيمية ومشروع تقرير ا@ورة الأخيرة واÆي بلغ طو0 
على سـياسة اللغات. وسوف تثار المساYٔ في سـياق  الأعضاء هي التي بيدها أن تقرر ما إذا كان يجب إدخال تغييرات
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اÆي سـيخضع للمناقشة في لجنة البرaمج والميزانية. ويجب اتخاذ قرار في  2015-2014مشروع البرaمج والميزانية للثنائية 
الفكرية وحدها. وحاليا، ت´ اللجنة نظرا إلى أنها مساYٔ خطيرة تؤثر على كل اللجان وليس على اللجنة المعنية �لتنمية والملكية 

صفحة. ويجب اتخاذ قرار بشانٔ الو�ئق الأطول من ذÑ.  20يمكن إ�حة الوثيقة بكل لغات الأمم المتحدة إذا كان طولها يبلغ 
أما فy يتعلق بتقارير �ج²عات، فيرى المدير العام انٔ ثمة حلا التُمس من ا@ول الأعضاء انٔ تنظر فيه في الماضي. وقال إن 

يمكن ، ويوجد أيضا تسجيل سمعي بصري متاح على موقع الويبو الإلكتروني. كما عبر الإنترنتكل اج²ع للجنة يذاع 
أيضا على النسخ النصية لما قيل أثناء كل اج²ع. وهكذا، فإنه يرى أنه ليس هناك ما يبرر نشر تقرير كامل أيضا.  �طلاع

العام أنه يجب أن يتم إعداد تقرير موجز يتضمن كل القرارات الرئيسـية وملخص فهذا يعتبر إهدارا للموارد. ويرى المدير 
للبنود ا1تلفة. إلا أن ا@ول الأعضاء هي التي لها أن تتخذ قرارا بهذا الشانٔ. وأكد المدير العام على الفهم المشترك لحقيقة أن 

Y كيفية تنفيذ ذÑ. ثم أشار إلى التعليق اÆي تعدد اللغات هو السـياسة والسبيل الأفضل للمضي قدما. وتبقى فقط مسأ 
بشانٔ التوازن الجغرافي وأكد مراعاة ذÑ التوازن و�لتزام به في السـنوات الأخيرة.  الإسلامية) -إيران (جمهوريةأدلى به وفد 

ئم بين ا@ول . وقد كانت هذه المساYٔ موضع نقاش دا109إلى  103وفي الواقع، فإن عدد الجنسـيات الممثÎ قد زاد من 
الأعضاء. وأوضح انٔ المنظمة تواجه اختلالا �ريخيا في التوازن. إلا أن ا@ول الأعضاء يجب انٔ تفهم أن فرصة التصدي لهذا 

 2013في  �11ختلال في التوازن محدودة إلى أقصى درجة نظرا إلى ضاYٓ عدد الأشخاص المتقاعدين من المنظمة، والبالغ 
لويبو بمبدأ التوازن الجغرافي بغية التوصل إلى توازن وتمثيل جغرافي أفضل داخل الأمانة. ثم انتقل . وتلتزم ا2014في  25و

المدير العام إلى المساYٔ التي أ�رها وفد موaكو فy يتعلق بمجموعات البHان. فذكر أنها مساYٔ تبت فيها ا@ول الأعضاء وليس 
اء لها الحق في تنظيم نفسها في أية مجموعات تريدها. فهو قرار تتخذه ا@ول الأمانة. وما يهم الأمانة هو أن ا@ول الأعض

الأعضاء وتحترمه الأمانة. وأشار المدير العام إلى انٔ اåموعات تطورت في السـنوات الأخيرة. وهناك دائما سـبع مجموعات 
ومجموعة بHان اسٓـيا والمحيط ة البHان الأفريقية، إقليمية، هي اåموعة �ء، ومجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي، ومجموع

، ومجموعة بHان اؤرو� الوسطى ودول البلطيق، ومجموعة بHان اسٓـيا الوسطى والقوقاز وأورو� الشرقية، والصين. الهادئ
ه، والبHان الأقل نموا، و�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيانٔ هناك مجموعات أخرى، مثل مجموعة البHان الاسٓـيوية،  إلا

. وأكد المدير العام انٔ ا@ول الأعضاء هي التي لها انٔ تشارك أيضا في إلقاء البياaت والتعليقاتومجموعة جدول أعمال التنمية، 
تبت في كيفية التعامل مع هذه المساYٔ. إلا أن وفد موaكو كان محقا في انٔ ثمة ترتيبا معينا يتبع عادة في منح الأسـبقية 

للمتحدثين من اåموعات الإقليمية السـبع قبل �نتقال إلى اåموعات الأخرى. وهذا هو ما تفع; الهيئات الإدارية في المنظمة 
 كممارسة تتبعها عادة. إلا انٔ ا@ول الأعضاء هي التي لها انٔ تقرر ما إذا كان ينبغي إ�حة الفرصة للبعض للتحدث اكٔثر من مرة.

ا@ومينيكية �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي، فاكٔد أن النسخة الإسـبانية من  وتحدث وفد الجمهورية .34
) لم تصبح متاحة إلا يوم الأربعاء الماضي. ولما كان الخميس والجمعة CDIP/10/18مشروع تقرير ا@ورة الأخيرة (الوثيقة 

 Îموعة من فحص الوثيقة. عطåان اHموعة على أنها لا تطلب غير تحقيق التوازن. رسمية، لم تتمكن عواصم بåوشددت ا
فينبغي إ�حة الو�ئق �لإسـبانية في نفس وقت إ�حة الو�ئق �للغات الأخرى. لأن هذا من شانٔه انٔ يتيح لعواصم بHان 

 اåموعة فرصة فحص الوثيقة لكي تشارك الوفود بفعالية في العمل والمناقشات في المنظمة.

aكو انٔ الغرض من تعليقاته لم يكن الحط من شانٔ أية وفود قد تكون شكلت مجموعة، بل لفت انتباه وأوضح وفد مو .35
المدير العام إلى ممارسة راسخة تقضي بانٔ الكلمة يجب أن تعطى أولا للمجموعات الإقليمية الرسمية. وليست مجموعة جدول 

مجرد تجنب أي لبس فy يتعلق بوضعها. فالوفد لا يرغب في أعمال التنمية من هذه اåموعات، وكان الغرض من التعليق هو 
 حرمان ائة مجموعة من الفرصة للتحدث في الجلسة العامة.

من  6واختتم الرئيس المناقشات نظرا لعدم وجود تعليقات أخرى من الوفود. ودعا اللجنة إلى �نتقال إلى البند  .36
 ".التنمية وتقييمه ومناقشـته وإعداد تقارير عنه رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمالجدول الأعمال، "

 وقدم ممثل المعهد ا@ولي للملكية الفكرية بياa عاما مكتو� نصه كما يلي: .37
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"يسعدني أن أحضر هذا �ج²ع بصفتي aئب رئيس المعهد ا@ولي للملكية الفكرية. لقد أنشئ المعهد ا@ولي للملكية 
ترعين والمبدعين في جميع البHان ٕ�مكانية النفاذ إلى الموارد اللازمة لتحويل صناعتها بهدف تزويد ا1 1998الفكرية عام 

  ونموها �قتصادي.

"ونحن نعمل حاليا مع مكتب الولاcت المتحدة للبراءات والعلامات التجارية والمكتب الفلبيني للملكية الفكرية من 
نا بتشكيل فريق من خبراء إدارة التكنولوجيا وتسويقها، أجل تعزيز "فرص �بتكار" في جامعات الفلبين. وقد قم 

يعملون مع الجامعات ا1تارة بشكل مباشر. و�لإضافة إلى ذÑ، فقد عملنا مع مكتب الولاcت المتحدة للبراءات 
كرية في تدريبية إقليمية للفنانين التقليديين حول اسـتخدام حقوق الملكية الف حلقات عملوالعلامات التجارية لإقامة 

والنهوض بها. وتساعد هذه البرامج وغيرها من برامج المساعدة التقنية وتكوين الكفاءات البHان  والحرفحماية الفنون 
  النامية في الوفاء �لتزاماتها ا@ولية في مواعيدها.

الإبداعات  إلى –بما في ذÑ نفاذ الأشخاص ذوي الإعاقة  –"ونحن نرحب بجهود ا@ول الأعضاء لتحسين النفاذ 
الثقافية. إلا أننا يجب انٔ نتقدم بحذر عند التفكير في تقييدات واسـتثناءات حق المؤلف ونضمن التحديد ا@قيق لأية 

  تقييدات واسـتثناءات جديدة بغية تلبية �حتياجات المعنية.

لكم جميعا النجاح في  "ونحن واثقون من أن ا@ول الأعضاء ستبقى على إقرارها باهمٔية المبدعين وحقوقهم، ونتمنى
�ج²ع المقبل. فرغم أننا قد نختلف بشانٔ بعض المسائل، إلا أننا لا يمكن انٔ نسمح للاختلاف أن يقضي على 

  مصالحنا العامة المشتركة في منظومة الملكية الفكرية."

        وإعداد تقارير عنهوإعداد تقارير عنهوإعداد تقارير عنهوإعداد تقارير عنهرصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمال التنمية وتقييمه ومناقشـته رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمال التنمية وتقييمه ومناقشـته رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمال التنمية وتقييمه ومناقشـته رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أعمال التنمية وتقييمه ومناقشـته من جدول الأعمال: من جدول الأعمال: من جدول الأعمال: من جدول الأعمال:     6666البند البند البند البند 

  تقرير المدير العام عن تنفيذ جدول أعمال التنمية – CDIP/11/2النظر في الوثيقة 

ذكéر الرئيس بانٔ المدير العام كان قد وافق في ا@ورة الثالثة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية على تزويد اللجنة  .38
. ويقدم CDIP/11/2بتقرير سـنوي عن تنفيذ جدول أعمال التنمية. وقد ورد التقرير السـنوي الرابع للمدير العام في الوثيقة 

توجه �ستراتيجي والإنجازات التي تحققت في تنفيذ جدول أعمال التنمية. ودعا الرئيس المدير لل  واسع النطاقالتقرير عرضا 
 العام إلى عرض التقرير.

. فاعٔرب أولا عن أم; في أن يكون التقرير قد أوضح أن الجهود اسـتمرت من رئيسـيةعرض المدير العام ثلاث نقاط  .39
كامل لتوصيات جدول أعمال التنمية. وقد تحقق هذا جزئيا من خلال تعميم أنشطة الأمانة باكمٔلها والمنظمة للتنفيذ ال إ�حةأجل 

جميع الوحدات داخل الأمانة في الأسلوب اÆي يمكن انٔ تنفذ به عملها مع مراعاة الرغبة  من خلالهاالويبو الإنمائية التي نظرت 
تخدام نظام الملكية الفكرية. وأعرب المدير العام عن امٔ; في انٔ تعزز المنظمة قدرة البHان النامية والبHان الأقل نموا على اس ـ

في انٔ يكون من الواضح أن المنظمة باكمٔلها تشارك في بذل ذÑ الجهد. و�نيا، ذكر المدير العام أن بعض عناصر جدول أعمال 
ا الأمانة المساعدة التقنية. فمثلا، الملكية الفكرية وبدرجة أكبر الطريقة التي تقدم به موضوعالتنمية وتوصياته تتناول بدرجة أقل 

، والشفافية، والأخلاقيات، والإدارة القائمة على النتائج، وغير ذÑ. ويرى المدير الإدارة والتسـييرتوجد توصيات تتعلق بدعم 
ن خلال العام أن معظم هذه المسائل، إن لم تكن كلها، تم تنفيذها إما بشكل مباشر فy يتعلق بجدول أعمال التنمية أو م

برaمج التقويم �ستراتيجي. وأخيرا، أكد المدير العام على أهمية اللجنة كمنتدى لمناقشة تنسـيق العمل المتصل بجدول أعمال 
 التنمية وتطويره وتنفيذه.

هي الوثيقة الوحيدة المقدمة  CDIP/11/2وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، فاكٔد أن الوثيقة  .40
قشة هذا البند من جدول الأعمال والمتصÎ بالٓية التنسـيق. وهذه واحدة من اهمٔ المسائل �لنسـبة للجنة المعنية �لتنمية لمنا
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يجب أن يتم تزويد ا@ول الأعضاء �لمعلومات الكافية لتقييم التقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال  حيثوالملكية الفكرية. 
رير الرابع للمدير العام يرمي إلى عرض رؤية أوسع نطاقا لأنشطة الويبو المتصÎ بتنفيذ جدول التنمية. ولاحظت اåموعة انٔ التق

أعمال التنمية. وهذا شيء مفيد جدا، ولا سـy لأغراض التقييم. ويبرز التقرير بعض الأنشطة التي ترى اåموعة أيضا أنها 
وتشمل هذه الأنشطة المساعدة التقنية والتشريعية؛ وتعاون أنشطة ضرورية من أجل التنفيذ الفعال لجدول أعمال التنمية. 

الويبو مع غيرها من المنظمات ا@ولية؛ ومشاركة اåتمع المدني في أنشطة الويبو؛ وعمل أكاديمية الويبو؛ والمبادرات الرامية إلى 
ورغم انٔ التقرير يغطي مجموعة واسعة  ضمان الحياد في عمل الأمانة؛ وقيام هيئات الويبو الأخرى بتعميم جدول أعمال التنمية.

النطاق من المبادرات، فإن اåموعة ترغب في الحصول على مزيد من التفاصيل أو المراجع بشانٔ الأنشطة، بما فيها تعاون 
ا من الويبو مع غيرها من المنظمات ا@ولية ومبادرات الأمم المتحدة. ولاحظت اåموعة أن المنظمة تزيد من شراكاتها مع غيره

فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ ، إلى 40و 30و 22وكالات الأمم المتحدة. فمثلا، انضمت المنظمة، وفقا للتوصيات 
. كما 2015وشاركت في العملية التي اجٔريت بين وكالات الأمم المتحدة بشانٔ إطار التنمية فy بعد  الأهداف الإنمائية للألفية

). وسـيكون من Rio+20بادرات الأخرى للأمم المتحدة، بما فيها مؤتمر الأمم المتحدة للتنمية المسـتدامة (شاركت في كثير من الم 
دواعي سرور اåموعة أن يتم توفير مزيد من المعلومات عن مشاركة الويبو في هذه الأنشطة. وإذا تم تقديم تقرير عن مساهمة 

لغرض ويفيد Éٔداة دائمة للاتصال بين الأمانة وا@ول الأعضاء. فهو �لإضافة الويبو في هذه الأنشطة، فإن ذÑ يمكن انٔ يفي �
إلى ضمان وجود مزيد من الشفافية والمساءY سيسمح لHول الأعضاء �لمساهمة فy تشارك به الويبو في هذه المبادرات. 

ة. بل ينبغي انٔ يشمل أيضا تقيy لأثر الأنشطة وقالت اåموعة إن تقرير المدير العام ينبغي الأ يقتصر على المعلومات الواقعي
إلى الفقرة الخامسة، التي  فاشٔارتعلى تنفيذ جدول أعمال التنمية. ثم ذكرت اåموعة تعليقات على عناصر معينة من التقرير. 

ويبو للمساعدة تضمن قدرا أكبر من الشفافية والتنسـيق الأفقي فy يخص تقديم الوصفت فيها الخطط القطرية بانهٔا أداة "
". ولما كان هذا واحدا من العناصر الرئيسـية في جدول أعمال التنمية، وفي ضوء المناقشة المتعلقة بمراجعة المساعدة التقنية

التقنية التي تقد±ا الويبو، التمست اåموعة من الأمانة انٔ تعد وثيقة لHورة التالية تعرض فيها مزيدا من المعلومات حول كيفية 
في  والمسار المتبعينبغي أن يتضمن التقرير معلومات عن البHان التي تم إعداد خطط قطرية لها، الخطط القطرية. و  تنفيذ

وأشارت  إعداد هذه الخطط، ونموذج إطار المساعدة. وسوف يسمح هذا ٕ�جراء تقييم شامل لمدى توجه الأطر نحو التنمية.
تقدم عرضا للتطورات الأخيرة في ا@ورات التي تقد±ا أكاديمية الويبو.  اåموعة إلى الفقرة السادسة، حيث لاحظت أنها

وأعربت عن تقديرها لتضمين وحدات جدول أعمال التنمية في بعض ا@ورات. إلا أنه من الأهمية بمكان أن يتم تضمين هذه 
 Yٔوواسعة ال الوحدات في كل ا@ورات نظرا إلى انٔ جدول أعمال التنمية يعتبر مسا Îويمكن انٔ تساعد ا@ورات نطاقشام .

في إذكاء الوعي بين الموظفين الحكوميين وغيرهم من أصحاب المصالح. وأشارت اåموعة إلى الفقرة التاسعة والمتعلقة بمنصة 
WIPO Re:Search .Îموعة إلى الفقرة  والتمست الحصول على مزيد من المعلومات بشانٔه في ا@ورة المقبå10واشٔارت ا 

أنها تتضمن تعليقا عاما على المساعدة التشريعية التي تقد±ا الويبو ولكنها لا تتضمن أية تفاصيل أخرى في هذا  ولاحظت
الصدد. وقالت اåموعة إن هذه المساYٔ في غاية الحساسـية والأهمية �لنسـبة لجدول أعمال التنمية. ولم يتم إجراء تقييم واسع 

وترى اåموعة انٔ هذا هو الوقت المناسب للنظر في إمكانية إجراء لتي تقد±ا الويبو. النطاق لأنشطة المساعدة التشريعية ا
في مجال على مسـتوى المنظمة تدريبي ال برaمج والمتعلقة �ل 17تقييم مسـتقل في هذا الصدد. وأشارت اåموعة إلى الفقرة 

وسـياسة حماية المبلغين عن ا1الفات. وقالت إن هذه  هو برaمج إلزامي �لنسـبة لجميع الموظفيناÆي الأخلاقيات والنزاهة و 
وأبرزت اåموعة أهمية مدونة الأخلاقيات وقائمة الخبراء �ستشاريين المبادرات يمكن انٔ تساعد على تعزيز حياد الأمانة. 

قائمة الخبراء  Éٔداتين لضمان مزيد من الشفافية والمساءY. وفي هذا الصدد، التمست تقديم إيضاح بشانٔ ما إذا كانت
�ستشاريين قد روجعت وفقا للاقتراحات التي تقدمت بها ا@ول الأعضاء في دورات سابقة للجنة المعنية �لتنمية والملكية 

 33إلى  19الويبو. و�لإشارة إلى الفقرات من  تعيّنهمالفكرية لتتضمن، مثلا، معلومات عن جميع الخبراء �ستشاريين اÆين 
ميم جدول أعمال التنمية في عمل هيئات الويبو الأخرى، لاحظت اåموعة أن التقرير يلخص النتائج الرئيسـية والمتعلقة بتع

لبعض هيئات الويبو ولكنه لا يوضح كيفية ارتباط النتائج بتنفيذ جدول أعمال التنمية. وهذا شيء يجب أن تتضمنه التقارير 
عاد لجنة البرaمج والميزانية واللجنة المعنية بمعايير الويبو من التقرير. فهما المقبÎ. كما التمست تقديم إيضاح بشانٔ سبب استب

والمتعلقة �لتقيyت الخارجية لبعض المشاريع المكتمÎ  38تلعبان ادٔوارا ±مة في تنفيذ جدول أعمال التنمية. و�لإشارة إلى الفقرة 
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قيyت التي يمكن أن تساهم في تقييم المشاريع والمبادرات المقبÎ الأخرى والتي تم تقديمها إلى اللجنة، اكٔدت اåموعة تائيدها للت 
 المعتمدة من قبل اللجنة.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، فاشٔار إلى الترتيب اÆي يجب إلقاء البياaت وفقا 0 معر� عن رغبة اåموعة  .41
ة أيضا بانٔه من المتفق عليه أن يتولى قراءة البياaت العامة منسقو في المحافظة على الممارسة المعمول بها. وذكéرت اåموع

اåموعات الإقليمية وحدهم دون غيرهم. ثم أشارت اåموعة إلى تقرير المدير العام ولاحظت أنه يعرض تقيy شاملا للعمل 
بكل الأنشطة التي يتضمنها التقرير  فy يتعلق بتنفيذ جدول أعمال التنمية. كما أحاطت علما 2012اÆي أنجزته الويبو في 

ورحبت �لجهود التي يبذلها المدير العام والأمانة في سبيل تنفيذ جدول أعمال التنمية وتوصياته. واعٔربت عن سعادتها إزاء 
دول اك²ل تنفيذ الغالبية العظمى من التوصيات على نحو يتسم �لشمول والتعميم. وأكدت اåموعة، فy يتعلق بمشاريع ج

أعمال التنمية المقبÎ، أن عملية تقييم المشاريع المكتمÎ وتقديرها يجب انٔ تشمل أيضا أفضل الممارسات وا@روس المسـتخلصة. 
وأخيرا، اعٔربت اåموعة عن تطلعها لاسـتمرار عمل اللجنة وغيرها من الهيئات المعنية بما ي²شى والهدف الرئيسي والمتمثل في 

 ية.حماية الملكية الفكر 

فاشٔار إلى أن تقرير المدير العام يعرض تقيy شاملا يرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، إ وتحدث وفد  .42
فy يتعلق بتنفيذ جدول أعمال التنمية. وأحاط �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه علما  2012للعمل اÆي انجٔزته الويبو في 

التقرير. واعٔرب �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه عن سعادتهم إزاء موافقة ا@ول الأعضاء  بكل الأنشطة التي يتضمنها
توصية من توصيات جدول أعمال التنمية. ورغم أن المعلومات الواردة  31مشروعا تتعلق بتنفيذ  27على  2012قبل نهاية عام 

ول الأعضاء فيه يرون أن التقرير يفتقر إلى تحليل نقدي لتنفيذ في التقرير عظيمة القيمة �لفعل، فإن �تحاد الأوروبي وا@
مي المشاريع، قد يكون من المفيد أن يركز التقرير على كل من التجارب الإيجابية والسلبية  بعض المشاريع. وكما اقترح بعض مقيِّ

 النقطة التي أبرزها التقرير فy يتعلق بانٔ في الموافقة على المشاريع وتنفيذها. وأكد �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه على
عملية تقييم المشاريع المكتمÎ يجب أن تنطوي على اسـتخلاص ا@روس وإرساء أفضل الممارسات وتوفير المعلومات التي تحتاج 

جدول أعمال ور تعزيز دإليها الأنشطة الإنمائية المقبÎ. وسوف يواصل �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه العمل من أجل 
 التنمية في سـياق حماية الملكية الفكرية.

وتحدث وفد بولندا �سم مجموعة بHان أورو� الوسطى ودول البلطيق، فاشٔار إلى تقرير المدير العام ورحب �لتقييم  .43
دم في تعميم التوصيات. للعمل اÆي أنجزته الويبو فy يتعلق بتنفيذ جدول أعمال التنمية وتوق�ع تحقيق مزيد من التقالإيجابي 

وائدت اåموعة الجهود المبذوY من أجل تعزيز تعاون الويبو مع وكالات الأمم المتحدة المعنية وغيرها من المنظمات ا@ولية من 
قة. وتؤيد اåموعة أنشطة المساعدة التقنية القائمة على المتطلبات الخ بطريقةأجل مواðة احتياجات التنمية  éاصة مشتركة ومنس

مشروعا بنجاح وكفاءة. وسوف تواصل  30والتقدم اÆي تم تحقيقه في البH المعني. وأعربت عن سعادتها إزاء انتهاء تنفيذ 
اåموعة المشاركة في تنفيذ المشاريع والتوصيات. وهي تتطلع لإجراء مراجعة كامÎ للتقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية. 

تقديم تقرير مرحلي في ا@ورة المقبÎ يغطي المشاريع التي وافقت عليها اللجنة، على أن يشمل ذÑ ويجب في رأيها أن يتم 
 معلومات حول نفقات الميزانية والنتائج وتقيy شاملا.

وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية، التي ذكرت أن التقرير يقدم عرضا لكيفية تغير أنشطة الويبو  .44
لتعميم مبادئ جدول أعمال التنمية وتوصياته. وأشارت إلى أنه تم تحقيق تقدم كبير. وقد اتخذت ا@ول الأعضاء اسـتجابة 

وترى اåموعة أن التنفيذ الفعال والمدير العام وفريقه خطوات ±مة في سبيل زcدة دمج الأبعاد الإنمائية في أنشطة الويبو. 
�لإجراءات التي تتخذها الأمانة لتحويل و±متين. وتتعلق الخطوة الأولى  يتينمتواز لجدول أعمال التنمية يتطلب خطوتين 
أما الخطوة الثانية فتتعلق �لالٓية التي تقوم ا@ول الأعضاء من خلالها بتقييم وتقدير عمل التوصيات إلى أنشطة وبرامج فعلية. 

بت اåموعة عن أسفها لعدم قيام لجنة البرaمج والميزانية الأمانة وفقا لقرار الجمعية العامة فy يتعلق بالٓية التنسـيق. وأعر 
�لتزام �لتنفيذ الكامل لالٓية التنسـيق. فهذا الوضع يثير  عدمواللجنة المعنية بمعايير الويبو بتنفيذ القرار. وأبدت قلقها إزاء 
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، التمست اåموعة من المدير العام أن يتدخل بنفسه ليساعد وÑÆحيال مسـتقبل جدول أعمال التنمية ككل.  مخاوف شديدة
ا@ول الأعضاء على التوصل إلى اتفاق بشانٔ القائمة التي تضم هيئات الويبو المعنية لأغراض الٓية التنسـيق. وفy يتعلق بتقرير 

ت علما بابٔرز معالم تنفيذ التوصيات المدير العام، رحبت اåموعة �لجهود المبذوY لزcدة تعميم جدول أعمال التنمية وأحاط
وتعميمها في الأنشطة العادية للويبو. وقالت إن تعميم جدول أعمال التنمية هو عملية ديناميكية ومسـتمرة وطويÎ الأجل يجب أن 

ومات ، قالت اåموعة إنه يجب توفير مزيد من المعليبعث على التفاؤلوعملها. لكن رغم أن التقدم  المنظمةتسـتمر في كل 
التفصيلية كي تتمكن ا@ول الأعضاء من تحديد ما إذا كان التنفيذ مرضيا أم لا. وذكرت تعليقات إضافية بشانٔ عناصر معينة في 
 .Hالتقرير. فاشٔارت أولا إلى انٔ الخطط القطرية، وفقا للتقرير، تعد لكي توفر إطارا شاملا ومتكاملا للمساعدة الإنمائية لكل ب

رحبت �لمبادرة، إلا أنها ترغب في الحصول على مزيد من المعلومات، بما في ذÑ معلومات عن عملية ورغم انٔ اåموعة 
تطوير الخطط القطرية. فهذا من شانٔه أن يسمح بتقييم مدى توجه الأطر نحو التنمية. و�نيا، ذكر التقرير انٔ المساعدة 

لبHان النامية والبHان الأقل نموا، مع مراعاة مواطن المرونة التي تهم التشريعية الملائمة الموðة نحو التنمية يتم تقديمها إلى ا
، وانٔ هناك حاجة إلى تقييم شهادة ذاتيةالبHان المتفاوتة من حيث مسـتوى التنمية. وذكرت اåموعة انٔ هذا ما هو إلا 

الخطط الوطنية للملكية رق إلى إصلاح مسـتقل للمساعدة التشريعية التي تقد±ا الويبو. وأشارت أيضا إلى أن التقرير لم يتط
، فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية. و�لثا، رحبت اåموعة بمشاركة الويبو في الفكرية
نة للحصول ، والٓيات الأمم المتحدة الأخرى. إلا أن اåموعة طلبت توضيحا بشانٔ العملية التي اعتمدتها الأماRio+20وعملية 

على تفويض واضح من ا@ول الأعضاء �لمشاركة في ت´ الالٓيات. وأكدت اåموعة أن الأمانة يجب أن تعبر عن ارٓاء جميع 
ا@ول الأعضاء وتعمل على تعزيز نظام متوازن للملكية الفكرية. ÑÆ طلبت اåموعة مزيدا من المعلومات بشانٔ مشاركة 

 يقول بانٔهء عملية تشاورية مفتوحة مع ا@ول الأعضاء في هذا الشانٔ. ورابعا، فرغم انٔ التقرير الأمانة وأكدت على أهمية إجرا
موظفو  يهتمتم إطلاق برaمج على مسـتوى المنظمة للتدريب على الأخلاقيات والنزاهة، فإنه من الأهمية بمكان ضمان أن 

والتوجه نحو التنمية شيء ضروري من أجل التنفيذ الفعال  بافٔضل مصالح البH المسـتفيد. أولاالويبو وخبراؤها �ستشاريون 
لجدول أعمال التنمية. وخامسا، لاحظت اåموعة أن التقرير التزم الصمت حيال تعميم ومتابعة المؤتمر المعني بحشد الموارد من 

دول أعمال التنمية وأعربت عن اتخذت في تنفيذ جرى اåموعة أن هناك خطوات ±مة أجل الملكية الفكرية والتنمية. واخٔيرا، ت
النتائج وتعزيزها. ويجب أن تهتم التقارير �لمسـتقبل. وفي هذا الصدد، سـيكون  تاكٔيدأملها في التمسك بروح �لتزام من أجل 

مانة من المفيد أن يتم تقديم خطة عمل الويبو وأولوcتها للعام المقبل. وأعربت اåموعة عن اسـتعدادها للمساعدة في إرشاد الأ 
 في هذا المضمار.

وتحدث وفد الهند �سم مجموعة البHان الاسٓـيوية، التي أحاطت علما �لخطوات المهمة التي اتخذتها ا@ول الأعضاء  .45
والمدير العام وفريقه لتعميم جدول أعمال التنمية وضمان أن يكون عمل الويبو أكثر توðا نحو التنمية. وأشارت إلى أن تقرير 

شرح التطورات الرئيسـية في تنفيذ مشاريع جدول أعمال التنمية وتعميم جدول أعمال التنمية في مختلف البرامج المدير العام ي 
وهي تطورات تشمل إعداد الخطط القطرية، وتعميم جدول أعمال التنمية في مختلف ا@ورات التي تقد±ا وهيئات الويبو. 

Hان النامية ومؤسساتها وتكوين الكفاءات بها، ومنصة أكاديمية الويبو، وتقديم المساعدة التقنية إلى البWIPO Re:Search 
لتمكين مؤسسات البHان المتقدمة من إشراك مؤسسات البHان النامية معها في الملكية الفكرية، وتقديم المساعدة التشريعية 

مسـتوى التنمية. وأشارت اåموعة إلى والتي تهم البHان المتفاوتة من حيث  التي يمكن تطبيقهاالتي تراعي مواطن المرونة 
وأحاطت علما �لمعلومات المقدمة حول عمل الويبو فy يتعلق �لأهداف الإنمائية للألفية، ومشاركة المنظمة في  22التوصية 

ذ إلى الأدوية ، ومساهمتها في المناقشات المتعلقة �لنفاالعمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفيةفرقة 
ولاحظت اåموعة أيضا أن الويبو انضمت إلى العديد من الأفرقة العامÎ التي أنشاهٔا الأمين العام وحقوق الملكية الفكرية. 

الفريق العامل المعني �لشراكات بما فيها ، 2015الأمم المتحدة لما بعد اÆي وضعته لتعنى بجدول أعمال التنمية للأمم المتحدة 
وأشارت اåموعة . وتود اåموعة أن تعرف المزيد عن مساهمات الويبو من منظور جدول أعمال التنمية. لأغراض التنمية العالمية

إلى العرض المقدم عن وضع جميع مشاريع جدول أعمال التنمية في مرفق الوثيقة وتقارير التقييم المسـتقل لاثني عشر مشروعا تم 
ية والملكية الفكرية. والتمست من الأمانة توضيح التقدم المحرز في تعميم جدول أعمال التنمية عند تقديمها إلى اللجنة المعنية �لتنم 
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إعداد التقارير عن المشاريع وتقييمها. وأحاطت اåموعة علما بتعميم جدول أعمال التنمية في عمل هيئات الويبو الأخرى 
جدول أعمال التنمية. إلا أن المعلومات المقدمة يجب أن تتسم أكثر  والمعلومات المقدمة عن أنشطتها المتعلقة بتنفيذ توصيات

�لطابع التحليلي من حيث النتائج والمساهمة في التنفيذ. ويرى العديد من أعضاء اåموعة أن هناك أهمية �لغة لاتخاذ قرار 
 الويبو، وأن اتخاذ هذا القرار يمكن أن يساهم في بشانٔ الٓية التنسـيق فy يتعلق بلجنة البرaمج والميزانية واللجنة المعنية بمعايير

تعزيز التنسـيق بين هيئات الويبو ا1تلفة في تنفيذ جدول أعمال التنمية وتقييم التقدم المحرز في هذا الصدد. وأحاطت اåموعة 
المدير العام انٔ العمل المتعلق بتوصيات جدول أعمال التنمية سيتم تعميمه في وثيقة البرaمج والميزانية للثنائية  بملاحظةعلما 

. وقالت إن المساعدة التقنية وتكوين الكفاءات لهما أهمية في دفع عمل اللجنة إلى الأمام وفي مساعدة البHان 2014-2015
ذكرت اåموعة أن عملية المراجعة الخارجية لجدول أعمال التنمية، والتي ستبدأ في وقت النامية على المشاركة على نحو فعال. و 

. وأعربت عن اسـتعدادها للعب دور بنéاء في أعمق للتنفيذ في المسـتقبل، سـتتيح نظرة 2014لاحق من هذا العام وتنتهـي في 
يذ توصيات معينة من جدول أعمال التنمية سيسـتمر رغم المتعلقة بهذه المساYٔ. وختاما، أكدت اåموعة على أن تنف  المداولات

 aطويل الأجل وانٔ الهدف هو التوصل إلى نظام أكثر تواز cاك²ل المشاريع نظرا إلى أن جدول أعمال التنمية يمثل عملا جار
 للملكية الفكرية.

المعنية في تنفيذ جدول  الجهات ويرى وفد شـيلي انٔ التقرير مفيد وشامل. وهو تقرير ±م نظرا إلى أنه يشرح مساهمة .46
أعمال التنمية ويقدم عرضا وتقيy للعمل اÆي انجٔزته الويبو. وأكد الوفد أن تنفيذ جدول أعمال التنمية 0 أهمية وأشار إلى 

المشروع  المبادرات المتعلقة بتعزيز الم´ العام. وقال إن الم´ العام يلعب دورا رئيسـيا في نشر المعلومات. وأشار الوفد إلى
ا1تلفة،  الأنظمة القانونيةالمتعلق �لملكية الفكرية والم´ العام واÆي ساعد في تقديم معلومات عما يشكل ملكا عاما في 

وذكر أن المشروع سيساعد في إعداد المبادئ التوجيهية والأدوات المتاحة للمساعدة في تحديد المادة التي تقع في الم´ العام. 
 مة لتيسير تحديد مادة الم´ العام والنفاذ إليها.والأدوات اللاز 

وأعرب وفد مصر عن تائيده للبيانين ال>ين ألقاهما وفدا الجزائر والبرازيل �سم مجموعة البHان الأفريقية ومجموعة جدول  .47
ان الجنوب في مجالات البراءات اج²ع الويبو الأقاليمي الثاني بشانٔ التعاون بين بHأعمال التنمية على التوالي. وأشار الوفد إلى 

واكٔد على أهمية ضمان أن يدعم اÆي عقد للتو في القاهرة.  والعلامات التجارية والبياaت الجغرافية والتصاميم الصناعية والإنفاذ
بفعالية في  نظام الملكية الفكرية الأهداف الإنمائية الوطنية وتحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. وقد شاركت البHان النامية

وأشار الوفد إلى تقرير المدير العام ولاحظ أنه يتضمن ثلاث �ج²ع، ولا سـy في المناقشات المتعلقة �لأهداف الوطنية. 
رسائل ±مة. الأولى هي أن تنفيذ جدول أعمال التنمية عملية ديناميكية وطويÎ الأجل. والثانية، أن الويبو @يها خبرة ومعارف 

 تنفيذ المشاريع. وقد قدم التقرير عرضا للمشاريع المنفذة. واسـتُخلصت ا@روس في التنفيذ، وسـتكون هذه كبيرة جدا في
ا@روس مفيدة في المشاريع المقبÎ. والتمس الوفد من المنظمة أن تتابع التوصيات التي رفعتها ا@ول الأعضاء فy يتعلق ٕ�طارها 

ن هناك حاجة لفحص هذه التوصيات. إ من توصيات جدول أعمال التنمية و  عددا المؤسسي. وقال الوفد إن اللجنة لم تناقش
كما أنه من الأهمية بمكان ضمان انٔ تساهم لجنة البرaمج والميزانية واللجنة المعنية بمعايير الويبو في تنفيذ التوصيات. ويجب 

يجب انٔ يهتم �لمسـتقبل. فينبغي ألا يقتصر فقط  فحص ا@ور اÆي تلعبه ها�ن اللجنتان في هذا الصدد. وأخيرا، فإن التقرير
على تجميع ما قد حدث. ويمكن انٔ يتضمن التقرير الأنشطة التي يتم التخطيط لها للعام التالي ويمكن انٔ تخضع هذه الأنشطة 

 وأعرب الوفد عن تطلعه لمزيد من التقدم في تنفيذ جدول أعمال التنمية خلال العام.لمناقشة ا@ول الأعضاء. 

وائد وفد �كسـتان البيان اÆي ألقاه وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية. ورغم أن الوفد أعرب عن تقديره  .48
، فإنه يتفق مع كثير من ا@ول الأعضاء في مخاوفها من أن الويبو وا@ول الأعضاء فيها قد 2012للتقرير وأيد التقدم المحرز في 

حيث يجب العمل معا بروح �لتزام لتزام فy يتعلق �لتنفيذ الفعال لجدول أعمال التنمية. لا تحافظ على نفس القدر من �
والمرونة من أجل اتخاذ قرارات ±مة. وقال الوفد إن اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية تلعب دورا محورc في تنسـيق 

اجة إلى تعزيز عملها وائضا تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية في عملية تنفيذ جدول أعمال التنمية وتعزيزها ورصدها. وثمة ح
لتنفيذ جدول أعمال التنمية والمعلومات الواقعية المقدمة عن  واسع النطاقالمنظمة كلها. واعٔرب الوفد عن تقديره للعرض 
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عمال التنمية. كما لاحظ الوفد أن الأنشطة في التقرير. إلا أن التقرير يجب أن يوضح أيضا أثر ت´ الأنشطة على تنفيذ جدول أ 
. ويرغب الوفد في الحصول على مزيد من التفاصيل كلياالتقرير يغطي مجموعة واسعة النطاق من المبادرات ويعطي منظورا 

وأيضا فy يتعلق  Rio+20بشانٔ ت´ المبادرات، بما فيها المساعدة التشريعية والخطط القطرية ومشاركة الويبو في عملية 
بياaت مطابقة �حتياجات الإنمائية وقاعدة  )IP-TADقاعدة بياaت الويبو للمساعدة في مجال الملكية الفكرية (دام �سـتخ

وأخيرا، أشار الوفد إلى المرفق الأول �لوثيقة والتمس من الأمانة انٔ توضح، إما من  .)IP-DMD(في مجال الملكية الفكرية 
 .وليست شامÎأو إحاY، فهم انٔ تنفيذ مشاريع جدول أعمال التنمية هو عملية مسـتمرة  حاشـيةخلال 

ورحب وفد نيجيرc �لتقرير وذكر أن نيجيرc تسـتفيد من بعض أنشطة الويبو الموðة نحو التنمية. وقد تمثل أحد هذه  .49
نصرم. وأعرب عن رغبته في تحقيق مزيد من الأنشطة في إنشاء مركز @عم التكنولوجيا و�بتكار في أبوجا في ديسمبر الم 

في إعداد التقارير المقبÎ للمدير العام. وهو يرى أن هذا من شانٔه أن يساعد ا@ول الأعضاء  اتباع مسار شاملالشفافية وفي 
د البيان اÆي وفي هذا الصدد، أيد الوفعلى تقييم ما إذا كانت أنشطة الويبو قد ادٔت إلى نتائج ملموسة في البHان المعنية. 

التي  الوفاء �لتطلعاتألقاه وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية. وأخيرا، حث الوفد الويبو وا@ول الأعضاء فيها على 
أن تشكل اسٔاس عمل الويبو. وذكéر الوفد بانٔ ا@ول الأعضاء  يجبأدت إلى اع²د توصيات جدول أعمال التنمية. فالتنمية 

ت أيضا على دمج التوصيات في جميع لجان الويبو وهيئاتها وبرامجها وأنشطتها ورفع التقارير إلى الجمعية العامة بعد كانت قد اتفق
ذÑ. ويجب أن تعمل ا@ول الأعضاء معا من اجٔل الوفاء بهذا �لتزام. وختاما، اكٔد الوفد أن تنفيذ توصيات جدول اعٔمال 

 الجميع والتزا±م بشكل مسـتدام. التنمية يمثل عملية مسـتمرة تتطلب اه²م

البيانين ال>ين ألقاهما وفدا البرازيل والهند �سم مجموعة جدول أعمال التنمية  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوائد وفد  .50
ير ولاحظ أن التقرير يقدم عرضا شاملا ومشجعا لتنفيذ جدول أعمال التنمية. وأن المدومجموعة البHان الاسٓـيوية على التوالي. 

كما تحقق تقدم ملموس في تعميم جدول أعمال العام وفريقه اتخذا خطوات ±مة لضمان أن يكون عمل الويبو موðا نحو التنمية. 
التنمية. وأشار الوفد إلى المبادرات ا1تلفة، بما فيها إدراج وحدات جدول أعمال التنمية في بعض ا@ورات التي تقد±ا أكاديمية 

ات للمساعدة في إدارة الملكية الفكرية، والمساعدة التشريعية، وتقديم خدمة معلومات البراءات، وبرaمج الويبو، وتوفير أدو 
اللتين تدعوان المنظمة لتعزيز تعاونها  40و 30العمل المعني بمواطن المرونة في نظام الملكية الفكرية. وأشار إلى التوصيتين 

مع التاكٔيد على تنفيذ البرامج الإنمائية لصالح البHان  ىكالات الأمم المتحدة الأخر ة مع و بشانٔ المسائل المتصÎ �لملكية الفكري
علومات بشانٔ البرامج الإنمائية التي أنشئت �لتعاون مع وكالات الأمم المالنامية. وفي هذا الصدد، التمس الوفد مزيدا من 

ع ا@ول الأعضاء عند تقديم المشورة التقنية أثناء المتحدة الأخرى. واكٔد الوفد أن الويبو يجب أن توضح وðات نظر جمي
والمتعلقة �لملكية الفكرية والتحدcت العالمية. ويجب انٔ تكون  المثيرة للجدلالمفاوضات ا@ولية، خاصة فy يتعلق �لمسائل 

ناقشة المسائل المتصÎ ا@ول الأعضاء على علم �لمشورة التي يتم تقديمها. وفي ضوء المقتضيات الإنمائية الكبرى، يجب م 
لفكرية �لملكية الفكرية والتحدcت العالمية في اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية أو اللجنة الحكومية ا@ولية المعنية �لملكية ا

أشار الوفد إلى مساYٔ والموارد الوراثية والمعارف التقليدية والفولكلور قبل تقديم المشورة التقنية في إطار المفاوضات ا@ولية. و 
التوازن الجغرافي وعاد ليؤكد على أهمية معالجتها. وأبدى تقديره لالتزام المدير العام بمعالجة الوضع وأعرب عن تطلعه إلى تحقيق 

 نتائج ملموسة في المسـتقبل القريب.

لتنمية. وأشار إلى أن وأعرب وفد الصين عن سعادته إزاء التقدم اÆي تحقق من خلال تنفيذ مشاريع جدول أعمال ا .51
الويبو أصبحت تشارك الانٓ بدرجة أكبر في عمل الأمم المتحدة المتعلق �لأهداف الإنمائية للألفية، بما في ذÑ المشاركة في 

. وفي هذا الصدد، يرى الوفد أن المنظمة تسـتطيع انٔ فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية
 من خبرة الوكالات الأخرى وتقدم أيضا خبرتها في الملكية الفكرية.تتعلم 

وائد وفد جنوب أفريقيا البيانين اÆين ألقاهما وفدا البرازيل والجزائر �سم مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان  .52
 الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية فرقة العمل المعنية برصدوأشار الوفد إلى مشاركة الويبو في الأفريقية على التوالي. 
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كما طلب أيضا معلومات محددة عن مساهماتها في المحافل والتمس مزيدا من المعلومات بشانٔ مساهماتها في فرقة العمل. 
. وضم الوفد 2015الأمم المتحدة لما بعد اÆي وضعته دول أعمال التنمية الأخرى، بما فيها مساهماتها في المناقشات المتعلقة بج

صوته إلى أصوات الوفود الأخرى المؤيدة لفكرة أن تنفيذ جدول أعمال التنمية عملية مسـتمرة وأنه يجب توضيح ذÑ. وأعلن 
الوفد عن مخاوفه المتعلقة بالٓية التنسـيق. فا@ول الأعضاء لم تتوصل بعد إلى قرار بشانٔ الهيئات التي يجب أن تشكل جزءا 

يرى أن غياب اللجنة المعنية بمعايير الويبو ولجنة البرaمج والميزانية يثير مخاوف كبيرة، وأعرب عن من الٓية التنسـيق. وهو 
 أم; في أن يتم التوصل إلى حل باسرٔع وقت ممكن.

وائد وفد السـنغال البيان اÆي ألقاه وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية. ورحب الوفد �لجهود التي تبذلها الويبو  .53
@مج جدول أعمال التنمية في برامجها العادية، بما في ذÑ من خلال إعداد الخطط القطرية لضمان وجود قدر أكبر من الشفافية 

المساعدة التقنية. وقال إن هذه الخطط يجب أن يتم إعدادها لجميع البHان النامية ومن يرغب من  والتنسـيق الأفقي عند تقديم
فرقة البHان الأقل نموا. وأحاط الوفد علما أيضا بمبادرات أكاديمية الويبو، وتقديم خدمة معلومات البراءات، ومشاركة الويبو في 

وأشار  ، والتعاون مع وكالات الأمم المتحدة المتخصصة الأخرى.لإنمائية للألفيةالعمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف ا
الوفد إلى الأنشطة المتعلقة بمواطن المرونة في الملكية الفكرية والتمس توفير مزيد من المعلومات في قاعدة البياaت. ورحب 

عملها. ويرى الوفد أن جميع اللجان ا@ائمة يجب انٔ �لجهود التي تبذلها لجان الويبو في سبيل دمج جدول أعمال التنمية في 
تشملها الٓية التنسـيق، بما فيها لجنة البرaمج والميزانية واللجنة المعنية بمعايير الويبو. وختاما، رحب الوفد �لتقدم المحرز 

ة ديناميكية تتطلب دعم في دمج توصيات جدول أعمال التنمية وتنفيذها. وقال إن تنفيذ جدول أعمال التنمية عملي 2012 في
 جميع ا@ول الأعضاء.

وأعرب وفد سويسرا عن سعادته إزاء التقدم المحرز في تنفيذ جدول أعمال التنمية وتعميمه في أنشطة الويبو. وأشار إلى  .54
ا@ولية. المساعدة التشريعية ورحب �سـتمرار البHان النامية والبHان الأقل نموا في طلب المساعدة في تنفيذ �لتزامات 

وأعرب عن أم; في اسـتمرار المساعدة والمحافظة على سرية كل المعلومات المقدمة. وقال إنه لا يرى ضرورة لتعيين خبير 
خارd. وفy يتعلق بدمج جدول أعمال التنمية وتعميمه في أنشطة الويبو، قال الوفد إن الهيئات ا1تلفة رفعت تقارير عن 

تنسـيق. وأكد موقفه اÆي يرى فيه أن لجنة البرaمج والميزانية واللجنة المعنية بمعايير الويبو ليسـتا مساهماتها من خلال الٓية ال 
هيئتين معنيتين في أغراض الٓية التنسـيق. ورحب بانٔ معظم التوصيات تم تنفيذها من خلال المشاريع والأنشطة. ويرى 

 المشاريع الجارية وتوفر الموارد اللازمة لتنفيذ أي مشروع بفعالية.الوفد أنه يجب ألا تبدأ ائة مشاريع جديدة إلا عند اسـتكمال 

ان الأنشطة التجارية في البHواشٔار وفد جمهورية كورc إلى المشروع المتعلق �لملكية الفكرية وتوسـيم المنتجات لتطوير  .55
. واخٔطر الوفد اللجنة بانٔه تم 2011 وكانت جمهورية كورc قد اقترحت هذا المشروع في ديسمبرالنامية والبHان الأقل نموا. 

مشاركا من بينهم موظفون في الويبو وممثلون  250المشروع. وشارك فيه  للإعلام بنتائجعقد مؤتمر  2013بنجاح في أبريل 
 للبHان النامية. وقد aقش المؤتمر استراتيجيات التوسـيم وإعداد دليل للمسـتخدم. ويرى الوفد أنه من الأهمية بمكان أن يتم

وقد تكون هناك حاجة أيضا لتدابير للمتابعة. ثم أشار إلى المشروع على نتائج المشروع حتى بعد اسـتكما0.  إطلاع الغير
تكوين الكفاءات في اسـتعمال المعلومات التقنية والعلمية الملائمة åالات تكنولوجية محددة حلاf لتحدcت إنمائية المتعلق ب 

ن المفترض أن يتم تقديم تقرير للتقييم في هذه ا@ورة. لكن ذÑ لم يحدث، وينبغي اتخاذ تدابير وذكر الوفد أنه كان م. محددة
لمعالجة هذه المساYٔ. كما يجب أن تحل الأمانة والبHان المسـتفيدة المسائل المالية. حيث يجب معالجة كل هذه المسائل واتخاذ 

 شروع.الناتجة عن الم  المنافعتدابير للمتابعة أيضا في ضوء 

وائد وفد الكاميرون البيانين ال>ين ألقاهما وفدا نيجيرc والسـنغال. وقال إنه تم إنجاز الكثير في سبيل مساعدة البHان  .56
الأقل نموا مثل الكاميرون. وأشار الوفد إلى اكأديمية الويبو وقال إن كثيرا من الكاميرونيين اسـتفادوا من برامجها. وهو يود انٔ 

لمؤسسات العامÎ في مجال البحث العلمي وائضا الصناعات الثقافية عند مساعدة ا@ول الأعضاء على إعداد تمُنح الأولوية ل
 �ستراتيجيات الوطنية الملائمة للملكية الفكرية.
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وقال وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إن التقرير يبين بوضوح المدى اÆي بلغته الويبو منذ اع²د توصيات جدول  .57
لتنمية. ويبرز التقرير الكثير من التطورات الإيجابية في العام الماضي وهي تطورات يسـتحق العديد منها أن يذُكر بشكل أعمال ا

اسـتمر تنفيذ عملية الخطط القطرية لأنشطة التعاون الإنمائي بين  2012خاص. ويتمثل أول هذه التطورات في أنه خلال عام 
لمشروع جدول أعمال التنمية المتعلق ٕ�عداد استراتيجيات وطنية للملكية  مكمÎة . وقد كانت هذه المبادر وكل بHالويبو 

، واÆي من شانٔه انٔ يوفر إطار وإطار الويبو المتعلق بمبادرة �ستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية لأغراض التنميةالفكرية 
نمائية الأوسع نطاقا. وأعرب الوفد عن سعادته بانٔ لربط استراتيجية الملكية الفكرية �لأهداف الإ  كلي المسـتوىسـياسات 

المبادرة زادت من الشفافية في تقديم المساعدة التقنية وضمنت قدرا اكٔبر من التعاون الأفقي في كل المنظمة. وفy يتعلق 
�@قة. وأعرب عن تقديره �لمساعدة التشريعية والتقنية، يرى الوفد انٔ العملية تعتمد بدرجة كبيرة على التشاور وغالبا ما تتسم 

في هذه العملية  إقحام اللجنةعمل الويبو في الاتصال بكل دوY عضو بشانٔ خياراتها التشريعية وقال إنه لا يرغب في  @قة
السرية. فا@ول الأعضاء يجب أن تظل قادرة على التشاور مع الويبو في إطار من السرية. ويرى الوفد انٔ الأمانة يجب أن 

ة وموضوعية وألا تعرض مشورة نمطية تلائم الجميع. واتفق الوفد مع التعليق اÆي أدلى به وفد الجزائر �سم مجموعة تبقى محايد
البHان الأفريقية حين قال إن الويبو يجب أن تراعي أفضل مصالح ا@ول الأعضاء التي تتلقى المساعدة التقنية والتشريعية. وما 

ديد أفضل مصالحه مثل ا@وY العضو نفسها. فا@ول الأعضاء هي دول ذات سـيادة ويجب من أحد يتمتع �لوضع الملائم لتح
أن تتخذ بنفسها قراراتها المتعلقة �لسـياسات. ويمثل هذا عنصرا رئيسـيا في النقد البنéاء اÆي مفاده انٔ المساعدة التقنية التي 

بة اللجنة أن تكون على درجة أكبر من �طلاع على تقد±ا الويبو يجب انٔ تكون قائمة على الطلب. وفy يتعلق برغ 
المساعدة التشريعية التي تقد±ا الويبو، اقترح الوفد أن تكتفي المنظمة ٕ�خطار اللجنة كل عام بقائمة ا@ول الأعضاء التي 

تنمية قائمة �@ول طلبت المساعدة التشريعية في ذÑ العام. ويمكن أن يتضمن تقرير المدير العام عن تنفيذ جدول أعمال ال 
الأعضاء التي تطلب مثل هذه المشورات مع توفير مزيد من التفاصيل بشرط موافقة ا@ول الأعضاء المعنية على إعفاء الويبو 

من �لتزام �لسرية. ولاحظ الوفد أن هناك تطورا إيجابيا �نيا ورد �لتفصيل في التقرير ويتمثل في مجموعة من البرامج التي 
لبHان النامية والبHان الأقل نموا على أن تصبح مبدعة ومالكة ومسـتخدمة aجحة للملكية الفكرية. وتنطوي ساعدت ا

الأنشطة الجديدة المتعلقة �لملكية الفكرية والتنمية والإدارة للجامعات والمعاهد البحثية العامة على أهمية خاصة �لنسـبة 
ا في تقديم المساعدة التقنية، وقد وجد عدد من البHان النامية انٔ هذه البرامج للولاcت المتحدة الأمريكية نظرا إلى خبرته

مفيدة ومثمرة بشكل خاص. وأعرب الوفد عن سعادته أيضا إزاء إعداد برaمج خاص �لويبو للأخلاقيات والنزاهة يشمل 
لمحتمل أن يتقدم الموظفون بتقارير عن سـياسة للإبلاغ عن ا1الفات. فبدون حماية المبلغين عن ا1الفات، يكون من غير ا

التبذير أو الغش أو انتهاك سـياسة الأخلاقيات. وقال الوفد إن التقرير أوضح انٔ اللجنة حققت تقدما كبيرا منذ موافقة الجمعية 
يزانية تزيد مشروعا في جدول أعمال التنمية بم 27. فبعد خمسة أعوام، تمت الموافقة على 2007العامة على إنشائها في اكٔتوبر 

مليون فرنك سويسري. وقال إن هذا يمثل إنجازا يسـتطيع كل أعضاء اللجنة أن يفخروا به. واعٔرب الوفد عن تطلعه  25على 
 إلى �طلاع على التقارير المقبÎ للمدير العام.

ميمه في عمل المنظمة وذكر وفد �تحاد الروسي أنه تم تحقيق نتائج إيجابية في تنفيذ جدول أعمال التنمية. حيث تم تع  .58
الأنشطة التي تضطلع بها  يدعمتقيyت إيجابية. وقال الوفد إنه  وهيئاتها. وكانت تقيyت الخبراء المسـتقلين لتنفيذ مختلف المشاريع

وإنشاء مراكز ولا سـy المشروع المتعلق �لنفاذ إلى قواعد البياaت المتخصصة، �ما،  دعماالويبو في تنفيذ جدول أعمال التنمية 
 دعم التكنولوجيا و�بتكار، وإعداد منصة لإدارة المعارف عبر الإنترنت.

 ودعا الرئيس الأمانة إلى الرد على تعليقات الوفود. .59

واشٔارت الأمانة (السـيد أونياما) إلى الملاحظة المتعلقة بانٔ تقرير المدير العام يجب أن يهتم أكثر �لمسـتقبل ويتسم أكثر  .60
وليس ليلي. فذكرت الأمانة انٔ ذÑ سوف يؤخذ في الحسـبان وأن التقرير سـيتسم �لطابع التحليلي بقدر الإمكان. �لطابع التح

من الملائم في الواقع أن تتولى المنظمة تقييم عملها بنفسها. وÑÆ يتولى هذه المهمة عادة خبراء مسـتقلون. إلا أنها مسـتعدة 
. وفy يتعلق �لخطط القطرية، ذكرت الأمانة أنها سـتعمل على إ�حة النموذج في لجعل التقرير يتسم أكثر �لطابع التحليلي
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ا@ورة المقبÎ وتقدم المنهجية العامة المطبقة. لكن يجب مع ذÑ أن يوضع في �عتبار انٔ إعداد الخطط القطرية ينطوي على 
 Hفالخطة تاتئ نتيجة لمدخلات الب .Hيتعلق �لمساعدة التشريعية، ذكرت عملية مسـتمرة بين الأمانة وكل ب yالمسـتفيد. وف

 Hان المعنية. وهي لا تسـتطيع أن تعطي تفاصيل المشورة التشريعية المقدمة إلى بHالأمانة أن ثمة عملية جرت بينها وبين الب
ئل حساسة أن بعينه بدون إذن من هذا البH. وقالت إن كل بH هو بH ذو سـيادة ويتوقع عند طلب المشورة بشانٔ مسا

تبقى المشورة أو المناقشات سرية. وكحل وسط، أشارت الأمانة إلى �قتراح اÆي تقدم به وفد الولاcت المتحدة الأمريكية 
وذكرت أنها تسـتطيع أن تضع قائمة �@ول الأعضاء التي طلبت المساعدة التشريعية في سـنة معينة. وفy يتعلق ٕ�دراج 

ية في وحدات أكاديمية الويبو، تسـتطيع الأمانة أن تسـتكشف جدوى إدراðا في كل الوحدات. جدول أعمال التنم  موضوعات
 Yٔيتعلق بمسا yوفRio+20  ذكرت أنها تشارك الأمم فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفيةو ،

صيلا لمشاركة المنظمة في عمليات الأمم المتحدة هذه في التقرير وسوف تقدم الأمانة شرحا أكثر تف المتحدة في ت´ المبادرات. 
. وأشارت الأمانة (السـيد راما راو) WIPO Re:Searchالمقبل. ويمكن أيضا تقديم مزيد من المعلومات بشانٔ قاعدة بياaت 

. فقال إن مكتب الويبو في المعنية برصد الثغرات في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفيةإلى مشاركة الويبو في فرقة العمل 
نيويورك شارك مؤخرا، عملا �لولاية التي منحته اcٕها اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية، في عمل فرقة العمل فy يتعلق 

، ولا سـy فy يتعلق بامٔراض WIPO Re:Searchوقدمت الأمانة إلى فرقة العمل معلومات عن منصة �لنفاذ إلى الأدوية. 
المناطق المدارية المهمÎ. كما تم تقديم معلومات بشانٔ ا@راسة الثلاثية التي أعدتها الويبو ومنظمة التجارة العالمية ومنظمة 

عيادة بشانٔ أبريل، وعملا بمبادرة اåلس �قتصادي و�ج²عي التابع للأمم المتحدة، نظمت الويبو  24الصحة العالمية. وفي 
. وقد شارك قطاع القضاc العالمية في هذا المدارية المهمÎ وطرق علاðاالمناطق للبحث في امٔراض الشراكات �بتكارية 

برصد الثغرات، وممثلين لصناعة المسـتحضرات الصيدلانية، واåتمع الحدث مع زملاء من المشاركين في فرقة العمل المعنية 
، امٔراض المناطق المدارية المهمÎ، والشـبكة الأفريقية المعنية بÎمراض المناطق المدارية المهملأ والشـبكة العالمية المدني، 

المعنية برصد الثغرات وأحاطت الأمانة اللجنة علما بانهٔا تتابع أيضا عن كثب عمل فرقة العمل . End Fundوصندوق النهاية 
اركة الويبو بدأت في المراحل ، ذكرت الأمانة أن مشRIO+20. وفy يتعلق بمساYٔ في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية

التحضيرية للمؤتمر. وكانت مشاركة المنظمة تتعلق في معظمها �لمسائل المتعلقة �لعلوم والتكنولوجيا و�بتكار. وقد أحاطت 
قة الأمانة اللجنة علما بانٔ رئيس الجمعية العامة للأمم المتحدة كان قد اجٔرى عملية تشاورية بشانٔ التنمية المسـتدامة والطا

المسـتدامة في الأسـبوع السابق. وقد طُرحت أسـئÎ فy يتعلق �لملكية الفكرية ووردت بعض الإشارات إلى الويبو. وقدمت 
 ، للمساعدة في هذه العملية.WIPO Greenالأمانة معلومات عن مبادرات الويبو المعنية، بما فيها 

المعنية برصد الثغرات في إلى مشاركة المنظمة في فرقة العمل  وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية، فاشٔار .61
وغيرها من عمليات الأمم المتحدة. وقال إن اåموعة تفهم أن الويبو شاركت في مناقشات تقنية،  تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية

ناقشات واضحا. لكنها شاركت ائضا في تشمل ت´ المتعلقة �لمسـتحضرات الصيدلانية والبراءات. وكان دور الأمانة في هذه الم 
مناقشات حول مسائل أكثر عمومية تتصل �لأهداف الإنمائية للألفية والتنمية المسـتدامة وغيرها. وقالت اåموعة إن ا@ول 

الأعضاء يجب أن تكون على علم بذÑ ويجب أيضا أن تقوم ٕ�رشاد الأمانة في مشاركتها في مثل هذه المناقشات. وشددت 
 أنه لم يكن هناك أية مشاورات بين الأمانة وا@ول الأعضاء، وأعربت عن رغبتها في معرفة الكيفية التي سـتعالج بها على

 الأمانة هذه المساYٔ المهمة.

وقال وفد �كسـتان إنه يشترك مع وفد الجزائر في ا1اوف التي أعرب عنها �سم مجموعة البHان الأفريقية. وطلب الوفد  .62
@ور مكتب الويبو في نيويورك في العملية التي يقوم بها الأمين العام للأمم المتحدة. وقال إنه يرغب في معرفة الكيفية توضيحا 

التي يساهم بها المكتب في ت´ المناقشة وإلى أي مدى يساهم فيها، لا سـy وأنها علمت عن طريق زميل في نيويورك انٔ 
وجيا فy يتعلق �لتكنولوجيا الخضراء. وسوف يكون من المفيد انٔ يتم تقديم الويبو كانت قد حلت مشكلة نقل التكنول

 معلومات عن النقاط التي جاء ذكرها في العملية. فا@ول الأعضاء تحتاج إلى أن تحصل على معلومات عن مشاركة الويبو.
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ن المنظمات ا@ولية يجب ألا تفترض واشٔار وفد البرازيل إلى مساYٔ السرية فy يتعلق �لخطط القطرية. وقال إنه يرى أ  .63
السرية مسـبقا. وأوضح أنه يفهم انٔ البياaت المتعلقة �لخطط القطرية يجب ألا تكون متاحة إذا طلب البH المعني المحافظة على 

بقة في ذÑ. السرية. لكن رغم أن الأمانة هي التي تولت إعداد الخطط القطرية، فإن ا@ول الأعضاء لم تحط علما �لمنهجية المط 
 ويرى الوفد أن هذا لا يتسق مع متطلبات جدول أعمال التنمية.

 ودعا الرئيس الأمانة إلى الرد على التعليقات. .64

واشٔارت الأمانة (السـيد أونياما) إلى ولاية الويبو في سـياق مشاركتها في مبادرات الأمم المتحدة. وذكرت الأمانة أن  .65
وقد اجتمع هذا اåلس مرتين في ا في مجلس تنفيذي ترأسه الأمين العام للأمم المتحدة. رؤساء كل وكالات الأمم المتحدة شاركو 

. وقد 2015الأمم المتحدة لما بعد اÆي وضعته جدول أعمال التنمية و  Rio+20السـنة. وقدم الأمين العام مبادرات عديدة، منها 
طُلب إلى كل منظمة أن تنظر في الكيفية التي يمكن لخبرتها الخاصة أن تساهم بها في هذه المبادرات. وأوضحت الأمانة أن 

ا@ول الأعضاء حثت المنظمة أيضا على المشاركة والعمل يدا واحدة مع الأمم المتحدة. وهي ترى أنها تسـتطيع أن تلعب دورا 
لومات البراءات كمصدر للمعلومات التكنولوجية، ولا سـy فy يتعلق بتغير المناخ. فمثلا، يمكن بنéاء في مجالات مثل دور مع

أن تتاح للبHان النامية أحدث تكنولوجيا تم التوصل إليها فy يتعلق �لحد من وطاةٔ تغير المناخ. وقد حاولت المنظمة أن 
لمشاركة بفعالية في ت´ المبادرات. وفy يتعلق �لسرية في موضوع تلعب دورا بنéاء في مشاركتها. كما حثتها اللجنة على ا

الخطط القطرية، اكٔدت الأمانة أن المنهجية والنموذج ليسا سريين. وتساعد الخطط القطرية على ضمان أن يدعم تقديم المساعدة 
 عمل الأمانة. وقد تم إعداد نموذج ومنهجية. في �تساقالتقنية الأهداف الإنمائية في البHان المعنية. كما أنها تساعد على ضمان 

وتم دمجهما في الخطط �ستراتيجية للملكية الفكرية في كل بH. وèهما متاح. إلا أن الأمانة أكدت أنها لم تنفرد ٕ�عداد ائة 
عضاء خطة قطرية من جانب واحد. حيث تنطوي كل خطة على عملية مسـتمرة من المشاورات والمناقشات مع ا@ول الأ 

المعنية. وتحتاج الخطة إلى انٔ تصدق عليها ا@ول الأعضاء وتتفق عليها وتلتزم بها. وإذا لم تطلب ا@وY العضو إ�حة معلومات 
عن ت´ المناقشات وعن البH والخطط �ستراتيجية، لا تسـتطيع الأمانة أن تتيح هذه المعلومات. إلا أن المعلومات المتعلقة 

 مختلف البHان يمكن العثور عليها في قاعدة بياaت المساعدة التقنية. وذكéرت الأمانة (السـيد راما راو) بانٔ �لأنشطة المنفذة في
. وتستند مشاركتها بدرجة كبيرة على ذÑ الاتفاق. وهي 1974الويبو انضمت إلى منظومة الأمم المتحدة تبعا لاتفاق أبرم عام 

 مترتبةلأمم المتحدة على مختلف المسـتوcت. ومن ثم، فإن مشاركة الويبو ليست تعمل بصورة يومية مع غيرها من وكالات ا
فقط على الولاية الممنوحة من اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية. أما فy يتعلق �لتكنولوجيا الخضراء، فإن الأمانة ليس 

ارات إلى الويبو والملكية الفكرية أثناء العملية @يها علم بما ذكره وفد �كسـتان. وقد تدخلت عندما وردت بعض الإش
التشاورية. وهي إشارات تتعلق في معظمها �لبراءات. وقد جاءت التدخلات لحماية ولاية الويبو وساعدت على تحقيق 

 العملية لهدف مشترك بداخل الأمم المتحدة.

من مصلحتها انٔ تعرف المزيد عن الخطط القطرية  واكٔد وفد البرازيل أن كثيرا من البHان النامية، بما فيها البرازيل، .66
 وكيفية تنفيذها.

ب وفد بوليفيا بمشاركة الويبو في مبادرات الأمم المتحدة. وقال إن المساYٔ لاو  .67 éمشاركة الويبو في ت´  تكمن في رح
قه من انٔ الويبو لا تشير إلا إلى ، أبدى الوفد قل20طريقة مشاركتها. وفy يتعلق بمساهمتها في عملية ريو+في المبادرات، وإنما 

وجود جوانب إيجابية وسلبية لحماية الملكية الجميع يقُر� ب الجوانب الإيجابية للملكية الفكرية في سـياق نقل التكنولوجيا. وذكر أن
تحقيق  لمنظمةُ التركيز على ائ من هذه الجوانب دون غيرها. وقال الوفد إنه يود أن تراعي ا الفكرية، وÑÆ ينبغي الأ ينصبّ 

توازن في مشاركتها في أنشطة الأمم المتحدة؛ فإنه يجد في كثير من الأحيان أن ممثل الويبو لا يشير في المناقشات التي تدور 
ا1اوف التي أعرب عنها  الخلفية التي تستند إليهافي محافل أخرى إلا إلى فوائد الملكية الفكرية. وأضاف أنه يعتقد أن هذه هي 

ك في أن ولاية الويبو تنص على تقديم عروضٍ لا تعكس سوى فوائد الملكية الفكرية. من عددٌ  éد  الوفود؛ فالوفود تشكِّ وأي
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الوفدُ مشاركة المنظمة في المحافل ا@ولية، بما في ذÑ أنشطة الأمم المتحدة، إلا أنه قال إن الويبو يجب أن تعكس وðات نظر 
م صورةً متوازنةً عن المسائل التي لا تحظى بتوافق.جميع ا@ول الأعضاء فيها، ويجب أن   تقُدِّ

وأعرب وفد �كسـتان عن تائيده للتعليق اÆي أدلى به وفد البرازيل بشانٔ الخطط القُطرية. وقال إن من الواضح أن  .68
م إلى بH معين إلا  مشاركةالأمانة ليست قادرةً على  éنفسه منها المعلومات الخاصة �لمشورة التشريعية التي تقُد Hإذا طلب الب

éد بشدة تعاون الويبو مع منظمات  زcدة أن تفعل ذÑ. وبخصوص مشاركة الويبو في أنشطة الأمم المتحدة، ذكر الوفد أنه أي
الأمم المتحدة، وانٔ جدول أعمال التنمية خطوةٌ في هذا �تجاه. ومضى يقول إن الوفود، كما ذكر وفد بوليفيا، لا تشير إلى 

ة من أجل مشاركة الويبو في عمليات الأمم المتحدة، وإنما جوهر مشاركتها. ورأى الوفد انٔ المسائل التي على غرار دور الولاي
البراءات فy يتعلق بتغير المناخ والتنمية المسـتدامة والتكنولوجيات الخضراء معقدةٌ وحساسةٌ جداً، وأنه توجد حاجة إلى تو| 

ل هذه المناقشات. وقال الوفد إن ا@ول الأعضاء لها الحق ائضاً في معرفة ما يقُال نيابةً عن الحذر عند تمثيل الويبو في مث
المنظمة في المحافل الأخرى. وÑÆ طلب إمداد ا@ول الأعضاء �لمعلومات من حين لاخٓر في المحفل المناسب لكي تكون على 

 علم بما يقُال نيابةً عن الويبو.

69. åك في أن ولاية الويبو تنص على مشاركتها في عمليات موعة الأفريقية، وأوضح أنه لم يشكِّ وتحدث وفد الجزائر �سم ا
في أسرة الأمم المتحدة. وذكرت  اً الويبو عضو  كونالأمم المتحدة، بل إن اåموعة، على العكس من ذÑ، دافعت دائماً عن فكرة 

وÑÆ تود اåموعة أن تعرف ما تقو0 الويبو حي� تشارك في اåموعة أن الارٓاء تختلف أحياaً بشانٔ المسائل الرئيسـية، 
. وتود اåموعة أن 20وريو+ 2015مناقشات ±مة مثل ت´ المناقشات التي تتعلق بخطة التنمية للأمم المتحدة لما بعد عام 

م جلسات نظِّ كن للأمانة أن تُ تقدم الأمانةُ مزيداً من المعلومات في هذا الصدد. وتريد اåموعة أيضاً أن تعرف إذا كان يم
إعلامية قبل مشاركتها في ت´ المناقشات لإعطاء ا@ول الأعضاء فرصة لتقديم الإرشاد للأمانة بشانٔ جوهر مشاركتها. وقال 

ز الشفافية، ويمنح ا@ول  الوفد إن ذÑ سوف يسمح بحدوث مشاورات بين الأمانة وا@ول الأعضاء، ومن شانٔه انٔ يعُزِّ
 للمشاركة. رصةً الأعضاء ف

مضمون مشاركة الويبو في مداولات الأمم المتحدة.  إزاءوشارك وفدُ الهند الوفودَ الأخرى في الإعراب عن مخاوفهم  .70
موقفها النهائي بشانٔ  مقدماً، وانٔه يمكن انٔ تحدث عملية تشاورية قبل أن تصيغ المنظمةُ  تبليغهم وذكر انٔ الأعضاء لهم الحق في

 تعقيبات بشانٔ مشاركتها. إن الأمانة ينبغي ائضاً انٔ تقدم إلى ا@ول الأعضاء جوهر مشاركتها. وقال

 على التعليقات الإضافية. الردّ ودعا الرئيس الأمانة إلى  .71

واشٔارت الأمانة (السـيد أونياما) إلى تعليقات وفد البرازيل على الخطط القُطرية، واكéٔدت أنه سوف تتم إ�حة القالب  .72
الخطة القُطرية عملٌ جارٍ، وإنها تمثل طريقةً جديدةً للقيام �لأمور. وذكرت أنه من أجل تجنب تقديم والمنهجية. وقالت إن 

صة للبHان، سوف توُضَع خطةٌ �لتعاون مع البH المعني لتخطيط الأنشطة لمدة سـنتين، مما سي²شى ائضاً مع  éمساعدات مخص
مة، وسيسـتجيب للخطة �ستراتيجية المتوسطة الأجل، وسـيضمن �تساق. دورة البرaمج والميزانية لفترة السـنتين في المنظ

وأوضحت الأمانة أنه يوجد أكثر من مائة بa Hمٍ، وانٔ موارد المكاتب الإقليمية محدودةٌ. وأضافت أنه يلزم أيضاً بذل ðد كبير 
في  اهمات اصحٔاب المصلحة ضروريةٌ لكي يخطط البHُ الأنشطة التي يود أن تحدث على المدى المتوسط، لا سـy أن مس

العملية. ومن ثمé فإنه عمل جار، والأمانة تبذل قصارى ðدها لضمان أن الخطط مدروسةٌ جيداً. وأضافت الأمانة أنها رغم 
 Ñي سـتكون ذ yوف .cًيخص القالب والمنهجية. ومضت تقول إن التنفيذ لا يزال جار yتعلق في غاية السعادة ٕ��حة ما @يها ف

بمشاركة الويبو مع الأمم المتحدة، قالت الأمانة إنها يمكن، من حيث المبدأ، انٔ تتخذ الترتيبات اللازمة لعقد جلسات إحاطة، 
إلا أنه يلزم إجراء مشاورات داخلية قبل أن تكون قادرة على تاكٔيد إمكانية عقد هذه الجلسات قبل �ج²عات. وقالت إن 

yان النامية لأحدث  ،، ليست موضع خلاف20ما يتعلق بريو+ مساهمات المنظمة، لا سـHوهي تتعلق ٕ�دراك الب
التكنولوجيات في التعامل مع قضاc مثل التخفيف والتكيف �لنسـبة لتغير المناخ. ومضت تقول إن المنظمة تعتقد أن و�ئق 
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المعلومات الخاصة باحٔدث التكنولوجيات للبHان تعلق ٕ��حة الأمر ي البراءات من أهم مصادر المعلومات التكنولوجية، وأن 
النامية. وأعربت الأمانة عن اعتقادها أن المساYٔ ليست موضع خلاف. وقالت إن الويبو لم تنخرط في مجالات مثل إيجابيات 

ة أن تاتئ أو فوائد نظام الملكية الفكرية مقارنة بانٔظمة أخرى. ومع ذÑ، سوف تحاول الأمانا الملكية الفكرية وسلبياته
Îاللجنة على طبيعة مشاركتها في هذه العملية ونطاق هذه المشاركة. وأحاطت الأمانةُ علماً  لإطلاع �لقطاعات ذات الص

 بطلب ا@ول الأعضاء تو| الحذر في مشاركتها، وقالت إنها سـتحاول قدر الإمكان إشراك ا@ول الأعضاء في العملية الجارية.

åموعة �ء، وأشار إلى الشفافية وقال إنه لا يؤيد التدخل في كل صغيرة وكبيرة من عمل وتحدث وفد بلجيكا �سم ا .73
الأمانة. وأبرزت اåموعة انٔ الوفود مشغوYٌ �لفعل �ج²عات كثيرة. وبخصوص الخطط القُطرية، ذكرت اåموعة أن الأمر 

 د من المعلومات عن خطته أم لا.ينبغي أن يوُكلَ حقاً إلى البH المعني ليقرر: أينبغي إ�حة مزي

واختتم الرئيس المناقشات الخاصة بتقرير المدير العام نظراً لعدم وجود تعليقات أخرى من الوفود. ودعا اللجنة إلى  .74
 الخاصة �لمؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية. �CDIP/11/5نتقال إلى الوثيقة 

        في برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدةفي برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدةفي برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدةفي برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدةمن جدول الأعمال: النظر من جدول الأعمال: النظر من جدول الأعمال: النظر من جدول الأعمال: النظر     7777البند البند البند البند 

  المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية – CDIP/11/5النظر في الوثيقة 

تقدم حصيÎ ت´ المشاورات.  CDIP/11/5 أربعة اج²عات تشاورية. وقال إن الوثيقة ه قد عُقِدتذكéر الرئيس بأن .75
 ودعا الأمانة إلى التقديم للوثيقة.

ذكéرت الأمانة (السـيد �لوش) بانٔه خلال الجلسة الأخيرة للجنة التنمية نوُقِشت مساYٔ عقد مؤتمر دولي بشانٔ الملكية و  .76
تسجل القرارات  – CDIP/11/5في الوثيقة  المسُـتنسَخ –(ي) من ملخص الرئيس 10الفكرية والتنمية. وقالت إن الفقرة 

ذت في ذÑ �ج²ع، وإن التفا ِ من الوثيقة. ومضت تقول إن الرئيس دعا إلى عقد أربعة  1صيل مُدرجةٌ في الفقرة التي اتخ�
ذت خلالها قرارات أخرى. وات�فق  د قَ على أن المؤتمر سـيُع –الأمانة  استناداً إلى ورقة مفاهيم أعدتها –اج²عات غير رسمية اتخ�

دé الأمانةُ تقريراً موجزاً عن المؤتمر، وسوف يعُرَض قرر أيضاً أن تعُِ نوفمبر قُبيل ا@ورة المقبÎ للجنة التنمية. وت 15و 14في يومي 
ضت الأمانةَ �ختيار  éعلى ا@ورة الثالثة عشرة للجنة التنمية. وصاغت �ج²عات ائضاً أهداف المؤتمر في شكلها النهائي، وفو

ئل التي وافقت عليها ا@ول الأعضاء. وأبرزت الأمانة انٔ المتُحدثين، مع مراعاة التوازن الجغرافي والخبرة المطلوبة 1تلف المسا
 .CDIP/11/5القرارات المتفق عليها اسـتُنسِخت جميعها في الوثيقة 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وطلب أرقاماً تفصيليةً فy يخص الميزانية المقترحة للمؤتمر. وقال إن اåموعة  .77
يلية لميزانية هذه الأنشطة في الوقت المناسب من أجل ضمان وجود قدر أكبر من الشفافية ترحب دائماً بتقديم تصنيفات تفص 

وتعميق فهمها للجوانب المالية لهذه الأنشطة. وأخيراً، ذكر الوفد انٔ لجنة التنمية هي المحفل الرئيسي في الويبو لمناقشة المسائل 
ر خلال دورات اللجنة. المتعلقة �لملكية الفكرية والتنمية، ومن ثمé ينبغي انٔ éتجرى داخل اللجنة أنشطة المتابعة التي تقُر 

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وذكر أن اåموعة شاركت في المشاورات مشاركةً بناّءة، وأنها  .78
 CDIP/11/5 وعة تؤيد اع²د الوثيقةتتطلع إلى المشاركة في �ج²عات التنسـيقية المقبÎ بشانٔ تنظيم الحدث. وقال إن اåم

باع نهج متوازن في إلى اتّ  بوصفها اسٔاساً للعمل المسـتقبلي بشانٔ المؤتمر. وأضاف أن من المهم انٔ توُضَع في �عتبار الحاجةُ 
نة بشانٔ ع، وكذÑ في اختيار المتُحدثين والمحاورين. وتطلع الوفد إلى انٔ تستشيره الأمايض االمداولات الخاصة بمحتوى المو 

 العناصر المعُلéقة بخصوص تنظيم هذا الحدث.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأكéد أهمية المؤتمر، وأعرب عن أم; في أن يساهم في المناقشات التي  .79
المخُتارة. وأضاف انٔ اåموعة  تجُرى في الويبو. وقال إن اåموعة تاَ{مُل أيضاً أن يكون المؤتمرُ منتدى تنُاقش فيه بحرية المسائلُ 
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ر بصعو�ت تحديد المواضيع، وتطلب من الأمانة أن تتشاور مع المنسقين الإقليميين بشانٔ تفاصيل المواضيع. وذكر أن  تذُكِّ
تود  اåموعة تدرك انٔه خلال المشاورات غير الرسمية ذُكِر أن عدد الخبراء سوف ينُاقشَ مع المنسقين الإقليميين، وأن اåموعة

 تبلغ. وأضاف أن اåموعة تعتقد أنه تم الاتفاق على أن CDIP/11/5أن تتحقق من ذÑ حيث إنه لم يذُكَر في الوثيقة 
د المنسقين الإقليميين �لقائمة الأولية للمتحدثين الأمانةُ   من وجود توازن من حيث التوزيع الجغرافي والخبرات. للتاكّٔ

 لأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، وأحاط علماً �لمعلومات الواردة في الوثيقةوتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد ا .80
CDIP/11/5  بون بتعهد الويبو بانٔ يكون اختيار رحِّ بشانٔ المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية. وقال إنهم يُ

عرض مجموعة متنوعة من وðات بتوازن الجغرافي، و المحاضرين بناءً على خبراتهم ومعارفهم �لملكية الفكرية وقضاc التنمية، وال 
النظر ا1تلفة بشانٔ القضاc المتعلقة �لتنمية والملكية الفكرية. وأبرز �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه أنه ينبغي أن يوجد 

 éمتها الأمانة في وقت سابق من العام، تصورٌ واضحٌ لتكلفة المؤتمر قبل انعقاده بوقت كافٍ. وأشاروا إلى الميزانية المصنفة التي قد
وتطلعوا إلى تلقي مزيد من التفاصيل المالية، لا سـy بشانٔ التكاليف المرتبطة �لمتحدثين. وقال الوفد إن �تحاد الأوروبي 

للوقائع. وأضاف  حقائق المؤتمر موجزاً ومُحكَماً، وليس سرداً مسـتفيضاً عن وا@ول الأعضاء فيه يريدون أن يكون تقرير الأمانة 
ع التقرير  éنفق مقارنةً �لميزانية المقترحة، وينبغي أن يوُز الوفد أن التقرير ينبغي انٔ يتضمن ائضاً سرداً للمبلغ الفعلي اÆي ا~

المؤتمر �ب بون بكون ورقة المفاهيم الخاصة �لويبو تبُينِّ أن رحِّ الموُجَز على لجنة التنمية بوصفه وثيقة معلومات. وقال إنهم يُ 
سـيكون مفتوحاً أمام ا@ول الأعضاء، والمنظمات الحكومية ا@ولية، والمنظمات غير الحكومية، ومنظمات اåتمع المدني. وأضاف 
أنهم يودّون أيضاً أن يدُعى إلى الحضور الاكأديميون، لا سـy �قتصاديون، وممثلو قطاع الأعمال التجارية. وأعرب الوفد عن 

وروبي وا@ول الأعضاء فيه من انٔ المؤتمر سوف يوفر فرصةً مثيرة للجميع للتفكير في كيفية تحسين النمو ثقة �تحاد الأ 
�قتصادي والتنمية من خلال الملكية الفكرية. وأخيراً، اكٔد الوفد موقفهم اÆي مفاده أن المناقشات خلال الأسـبوع بشانٔ 

منفصÎٌ عن مناقشات البند الجديد في  –لنحو المبُينé في جدول الرئيس للأعمال على ا –المؤتمر المعني �لملكية الفكرية والتنمية 
 �لمناقشات و�سـتنتاجات الخاصة �لبند الجديد. لّ جدول الأعمال الخاص �لملكية الفكرية والتنمية، ولا تخِ 

�سم مجموعة جدول أعمال  عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد البرازيل الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .81
ب بعقد المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية في نوفمبر  éثين  ،2013التنمية. ورح د الوفد على أن المتُحدِّ éوشد .Ñد ذé وأي

التي تواðها البHان عون بفهم جيد لتحدcت التنمية والمحُاضرين ينبغي أن يكونوا خبراء في مجال الملكية الفكرية والتنمية ويتمتّ 
 النامية. وقال إن اختيارهم ينبغي أن يكون �لتشاور مع ا@ول الأعضاء.

تطوير أنظمة الملكية الفكرية في البHان النامية. وأكد الوفد أن التوازن وثيق الصÎ ب وقال وفد شـيلي إن المؤتمر  .82
 المؤتمر في عمل المنظمة المسـتقبلي.الجغرافي ±مٌ، لضمان أن المناقشات والنتائج متوازنة حتى يساهم 

تéخذ بشانٔ المؤتمر. .83  وتوجéه وفد السلفادور �لشكر للرئيس والأمانة على المشاورات التي أسفرت عن قرارات رئيسـية تُ

انٔ الأمانة  فيهاالتي يرد  CDIP/11/5 وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأشار إلى الصفحة الثالثة من الوثيقة .84
ثين على أساس التوازن الجغرافي والخبرة المناسـبة والتوازن في الرؤى، وقال إن اåموعة بناء على طُلب منها أن تختار المتحدّ 

 ذÑ لا تظن أن من الضروري عقد مجموعة أخرى من �ج²عات غير الرسمية لاختيار المتحدثين.

أثناء  في من المناقشات والمشاورات مُسـتعد� للمشاركة البناّءة في مزيدٍ وقال وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إنه  .85
ر ومتوازن. وطلب الوفد مزيداً من التفاصيل بشانٔ تكلفة المؤتمر على ا@ورة وبعدها إذا لزم الأمر من أجل إقامة حدث مُثمِ 

ضاً أن يتاكٔد أن الرابطات الصناعية ورابطات أساس أنه سوف يقُام في حدود موارد الميزانية الحالية. وقال الوفد إنه يود أي
 .CDIP/11/5من بين المشاركين، كما هو مُوضحé في الوثيقة هي القطاع الخاص 

 ودعا الرئيس الأمانة إلى الرد على التعليقات. .86
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 ااور إنهفي عملية التش تاشٔارت الأمانة (السـيد �لوش) إلى قائمة المتُحدثين، وذكéرت بانٔ بعض ا@ول الأعضاء قالو  .87
رغب في التدخل في تفاصيل اختيار المتحدثين، وإن �ختيار سوف يعُهدَ إلى الأمانة. وقالت الأمانة إن مبادئ توجيهية تلا 

مت إليها، بما فيها التوازن الجغرافي الملائم، والخبرات المناسـبة، والتوازن في الرؤى فy يتعلق بكل موضوع. وذكرت  عامة قُدِّ
ثين إذا طُلب منها ذÑ، إلا أن كون تأنها لن  م إلى ا@ول الأعضاء قائمة مقترحة �لمتُحدِّ قدِّ أي إجراء @يها مشكلة في انٔ تُ

رتغييرات سوف  عملية �ختيار والإقرار، فضلاً عن الترتيبات المطلوبة. وتطلعت الأمانة إلى صدور قرار من اللجنة  يؤُخِّ
ثين المقترحة أو عدم ضرورة ذÑ. وفy يتعلق بشانٔ ضرورة إجراء جوY أخرى من المشاور ات استناداً إلى قائمة المتُحدِّ

�لجوانب المالية، ذكéرت الأمانة بانهٔا نوُقِشت في الجلسات غير الرسمية. وقالت الأمانة (السـيدة لونغكروفت) إن تقديرات 
ميزانية للاج²ع اÆي سيسـتغرق إعداد تعمل على  الميزانية للمؤتمر أعدتها شعبة تنسـيق جدول أعمال التنمية، وإن الأمانة

ألف فرنك سويسري  50عقد عقب دورة لجنة التنمية في شهر نوفمبر. وأضافت انٔ هذا يمثل ادخاراً كبيراً يبلغ يومين وسـيُ 
عقد  أساسعلى فرنك سويسري، وهي  165 194تقريباً، وانٔ الميزانية المقترحة الحالية للمؤتمر اÆي سيسـتغرق يومين تبلغ 

ل نفقاتهم. ومضت  éين تمُوÆتوفر في تكاليف سفر المشاركين ا éاج²ع لمدة يومين قبل انعقاد دورة لجنة التنمية مباشرةً، ومن ثم
 éصت مبلغاً في الميزانية يدُفعَ للمتحدثين الاثني عشر لحضور �ج²ع، ويبلغ إجمالي هذا المبلغ تقول إن الأمانة قد خص

ل نفقاتهم تبلغ  فرنك 80  514 éين تمُوÆ38 480سويسري. وافٔادت بانٔ التكلفة التقديرية لبدلات الإقامة اليومية للمشاركين ا 
فرنك سويسري، وبانٔ التكلفة التقديرية  43 200فرنك سويسري، وبانٔ التكلفة التقديرية للترجمة الشفوية في اليومين تبلغ 

ل تجاري تبلغ لعرض نص الحوار وتدوين الوقائع من خلال مُ  فرنك سويسري، وبانٔ إجمالي هذه الأرقام يبلغ  3  000شغِّ
ق عليه  165  194 فرنك سويسري. وقالت إنه يمكن أن يوجد اختلاف كبير بين هذا الرقم والرقم النهائي اÆي سوف تصُدِّ

ند تنظيم مثل هذه ع  طبيعيٌ  ن وجود �ختلافات أمرٌ أ ا@ول الأعضاء كما طُلب في المناقشات السابقة. وأضافت 
عزى، على سبيل المثال، إلى اختلاف خطوط سير الرحلات أو اختلاف بHان المتحدثين؛ فتكلفة يُ �ج²عات، ويمكن انٔ 

سفر مشارك من اؤرو� تختلف اختلافاً كبيراً عن تكلفة سفر اخٓر من أفريقيا أو أستراليا. ومضت تقول إن هناك أيضاً 
 سبيل المثال، إلى أقدمية المترجمين الشفويين اÆين شاركوا في الترجمة وكانوا متوفرين في اليومين متغيرات يمكن أن تعُزى، على

المشار إليهما. وكررت الأمانة (السـيد �لوش) انٔ هذه تكاليف تقديرية، وأن التكاليف الفعلية يمكن أن تختلف اختلافاً كبيراً 
إلى التعليق اÆي أدلى به وفد الولاcت المتحدة الامٔريكية بشانٔ مشاركة قطاع بناء على العوامل التي ذُكرت. واشٔارت الأمانة 

درِج ضمن الإشارة إلى اåتمع المدني، ومع ذÑ يمكن أيضاً أن يذكر قطاع  الصناعة في المؤتمر، وذكéرت بانٔ هذا الأمر نوُقش وا~
 الصناعة على وجه التحديد.

تجري على قدم وساق. وأعرب عن تقديره للعمل المضطلع به للتحضير وذكر وفد الصين انٔ ترتيبات عقد المؤتمر  .88
للمؤتمر، بما في ذÑ على وجه التحديد مساهمات مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية. وقال الوفد إنه يعتقد أن 

تقبلي. وأضاف انٔ المناقشات التي المؤتمر سـيكون علامةً فارقةً في تنفيذ جدول أعمال التنمية، وسوف يساعد في العمل المس ـ
تدور حول دور الملكية الفكرية في التنمية سوف تساعد البHان النامية على تحسين سـياساتها في هذا اåال، وسوف تساعد 

 المنظمة على زcدة دمج التنمية في عملها. وذكر انٔ الصين ستشارك بنشاط في المؤتمر.

ثين.  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول .89 أعمال التنمية، وأكéد أنه يلزم إجراء مزيد من المشاورات بشانٔ المتُحدِّ
وقال إن اåموعة تدرك انٔ بعض ا@ول الأعضاء قد أعرب عن تفضي; لمشاركة بعض قطاعات اåتمع المدني في المؤتمر، ولكن 

 بعض ا@ول الأعضاء الأخرى يرغب أيضاً في أن تمُثéل قطاعات أخرى.

وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، وأعرب عن تائيده لوðة نظر اåموعة �ء التي وتحدث  .90
 مفادها أنه لا يلزم في هذه المرحÎ عقد مزيد من اج²عات ما بين ا@ورات لمناقشة موضوع متحدثي المؤتمر.

تدخل في كل صغيرة وكبيرة من ت ء ينبغي أن تحاول الأ وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأكéد أن ا@ول الأعضا .91
اج²عات كثيرة. وذكر أن اåموعة تفضل �لتزام �لاتفاق اÆي يقضي بانٔ الأمر �لفعل  ه قد عُقدتعمل الأمانة. وقال إن
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 éموعة سوف تشارك إذا أصرåموعات الإقليمية ينبغي أن يترُك للأمانة لتاتئ بمجموعة متوازنة من المتحدثين، إلا أن اåت ا
الأخرى على إجراء مزيد من المشاورات، ولكن هذه المشاورات يمكن انٔ تكون ائضاً طويÎ جداً، وهذا قد يؤثر في 

 ر اåموعة أن اختيار المتحدثين ينبغي انٔ يترَُك للأمانة.كرِّ وÑÆ تُ  ،الميزانية

أشار إلى المناقشة الخاصة �لتكاليف قائلاً إن اåموعة وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، و  .92
تطلب سوى إجراء حوار مع الأمانة. واشٔار إلى اختيار المتحدث الرئيسي، وقال إنه يظن أن العملية نفسها سوف تطُبéق  لا

ضات @يها على على اختيار المتحدثين الاخٓرين، وإن الأمانة سوف تستشير اåموعات الإقليمية بشانٔ وجود أي اعترا
 المتحدثين المذكورين في قائمة الأمانة.

ر اقتراحه ا@اعي إلى إبلاغ ا@ول الأعضاء بقائمة المتحدثين من خلال  .93 éموعة الأفريقية، وكرåوتحدث وفد الجزائر �سم ا
قها. وقال إن اåموعة لا ترى في ذÑ ائ شكل من أشكال التدخل في تفاصيل عمل الأمانة. وأ  برزت اåموعة أنه تم مُنسِّ

 فيهايرد  CDIP/11/5 الاتفاق على أن تنُاقشَ قائمة المتحدثين مع المنسقين الإقليميين. وأضاف الوفد أنه يعتقد انٔ الوثيقة
أيضاً أن الأمانة سوف تجُري مشاورات غير رسمية بشانٔ الموضوعات. وذكر أنه يمكن مناقشة قائمة المتحدثين خلال ت´ 

 ذÑ لن يلزم إجراء مجموعة منفصÎ من المشاورات في هذا الصدد.المشاورات، وب

ورأى وفد مصر أنه ينبغي اختيار المتحدثين على أساس خبراتهم ومعارفهم بقضاc الملكية الفكرية والتنمية. وذكر الوفد  .94
 القائمة النهائية.أن كل منطقة يمكن أن تقترح قائمة �لمتحدثين خلال المشاورات، ويمكن التوصل إلى اتفاق بشانٔ 

أثناء المشاورات غير الرسمية. وÑÆ اقترح الرئيس  في ورأى الرئيس انٔ الأمانة وا@ول الأعضاء أقاما بينهما علاقة ثقة .95
ثين المقترحين.أن تعُِ   دé الأمانةُ قائمةً �لمتحدثين وأن تبدأ مشاورات غير رسمية مع المنسقين الإقليميين بشانٔ المتُحدِّ

بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأكéد أنه ات�فِق على عدم التدخل في عمل الأمانة. وقال إن اåموعة سوف  وتحدث وفد .96
. وأشار إلى مداخÎ وفد الجزائر، وقال إن أيضاً  العديد من �ج²عات المقبÎ وجودتحاول انٔ تكون حاضرةً، مع مراعاة 

ين الإقليميين، إلا انٔ اåموعة لا تعتقد أنه توجد حاجة إلى ا@خول في سلسÎ الأمانة يمكن أن ترسل قائمة المتحدثين إلى المنسق
 طويÎ من المشاورات الإعلامية بشانٔ هذا الموضوع.

وقال وفد جنوب أفريقيا إنه يعتقد أن مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية لا يطلبان سوى أن تلتمس الأمانةُ  .97
ن المتحدثين حين تحديدهم. وذكر الوفد أنه لا يعتقد أن هذا من شانٔه أن يطيل أمد العملية أو يؤثر ارٓاء ا@ول الأعضاء بشأ 

د على انٔ من المهم أيضاً أن ترجع الأمانةُ إلى ا@ول الأعضاء بشانٔ قائمة المتكلمين لضمان الشفافية. éفي الميزانية. وشد 

 تائيده لاقتراح الرئيس، وقال إنه ير�ح لهذا �قتراح.وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، وأعرب عن  .98

وذكر وفد �كسـتان أنه ينبغي توضيح أن المحاضرين ينبغي انٔ تكون @يهم خبرة في مجال الملكية الفكرية والتنمية. وفي  .99
قبل أو نحو ذÑ إذا كان هذا الصدد، اقترح الوفد أن ترسل اåموعاتُ الإقليميةُ اقتراحاتها إلى الأمانة في غضون الأسـبوع الم 

دون. وقال إن الأمانة يمكن أن تعُدé قائمة �لمتحدثين بناء على �قتراحات حدé يوجد في تصور اåموعات الإقليمية متحدثون مُ 
Y عدم وما تراه مناسـباً، ويمكن توزيع هذه القائمة على المنسقين الإقليميين، ويمكن أن تصُاغ القائمة في شكلها النهائي في حا

 وجود ائ اعتراضات.

éد  .100 وأعرب وفد ترينيداد وتو�غو عن تائيده لاقتراح الرئيس. وعلéق الوفدُ أهميةً كبيرةً على اختيار المتحدثين. وÑÆ أي
 البياaت التي أدلت بها وفود جنوب أفريقيا، والهند، و�كسـتان.
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101.  éواشٔار وفد المملكة المتحدة إلى المشاورات غير الرسمية، وذك ، éر بانٔه ات�فِق على أن تترُك التفاصيل للأمانة، لأنه تبين
بعد مناقشات مطوY، أن الأمانة هي الاكٔثر خبرة فy يتعلق بتنظيم مثل هذه الأحداث. وÑÆ راىٔ الوفد انٔ أفضل السـبل 

ع على المنسقين للمضي قدماً هو انٔ تتولى الأمانة وضع التفاصيل النهائية. وقال إن القائمة وغيرها من المع éلومات ينبغي أن توُز
 من المناقشات المطوY. الإقليميين للتصديق عليها بعد ذÑ. وأضاف أن هذا من شانٔه تفادي إجراء مزيدٍ 

وتوجه الرئيسُ �لشكر لوفد المملكة المتحدة على إعادة صياغة اقتراحه. ودعا الرئيسُ اللجنةَ إلى النظر في �قتراح.  .102
 قتراح نظراً لعدم وجود أي اعتراض من الوفود. واختتم الرئيسُ المناقشات بشانٔ هذا البند.وقد اعتُمِد �

اقتراح مشروع من جمهورية كورc حول الملكية الفكرية وإبداع التصاميم  – CDIP/11/7النظر في الوثيقة 
  لتطوير الأعمال في البHان النامية والبHان الأقل نمواً 

م وفد جمهورية  .103 éللوثيقةقد cكور CDIP/11/7  حول الملكية الفكرية cالخاصة �قتراح مشروع مقدم من جمهورية كور
وإبداع التصاميم لتطوير الأعمال في البHان النامية والبHان الأقل نمواً. وذكر الوفد انٔ المشروع يهدف إلى تناول التوصيتين 

اً من الرابعة والعاشرة من جدول أعمال التنمية. وقال إن مد ة المشروع تبلغ أربعة وعشرين شهراً، وإن أهمية التصميم بوصفه حقّ
حقوق الملكية الفكرية تحظى �عتراف متزايد حيث يسـتمر اشـتداد المنافسة في أسواق المنتجات، ومع ذÑ تواجه البHان 

 المنتجات، نتيجة لعوامل مثل نقص عديدة في الحصول على ميزة نسبية من خلال تصميم النامية والبHان الأقل نمواً تحدcتٍ 
الوعي و�ست�ر. وذكر انٔ الويبو تقوم بمشاريع كثيرة @عم البHان النامية، إلا أنه لا يوجد شيء في الوقت الحاضر يدعم 

، ساعدت 2010التصاميم، وعدم وجود ا@عم يمكن أن يعوق �ست�رات في التصاميم. وأضاف أن جمهورية كورc، منذ عام 
 شركة من الشركات الصغيرة والمتوسطة في ðودها الرامية إلى ابتكار تصاميم والحصول على حقوق التصاميم. 100أكثر من 

شركة لتلقي ا@عم في مجال  131، وقد اُختِيرت �لمائة 90بلغ  2010ومضى يقول إن معدل النجاح في تطوير التصاميم في عام 
 8في السـنة، وارتفعت مسـتوcت الموظفين بنسـبة  �لمائة 78ت التصاميم بنسـبة ، وازدادت طلبا2011التصاميم في عام 

، ومن ثمé يمكن للتصاميم أن تساهم في �قتصاد. وذكر انٔ المشروع يتالٔف من مرحلتين، في المرحÎ الأولى سوف يقوم �لمائة
 éدة الوعي بقيمة المنتج من خلال تطوير التصميم أو تحسينه، وسوف تقُدcالعملية لاكتساب الحقوق، بز Îم المساعدة أيضاً طي

بدءاً من تقديم الطلب إلى التسجيل. وأضاف أن المشروع، بصرف النظر عن مساعدة الشركات، سوف يساهم في التنمية 
درك قائلاً المسـتدامة في البHان النامية من خلال زcدة الوعي باهمٔية التصاميم بوصفها حقاًّ من حقوق الملكية الفكرية. واسـت

سوف توُضَع في المرحÎ الثانية مبادئ توجيهية على أساس الخبرات والمعرفة العملية المكتسـبة في المرحÎ الأولى. وذكر أن  هإن
ذÑ يمكن تطبيقه أيضاً في البHان النامية الأخرى. وقال إن الحكومات المسـتفيدة سوف تعقد مؤتمرات وتتبادل الخبرات مع 

 فيهاترد  CDIP/11/7لتعزيز خبراتها في مجال الملكية الفكرية ومسائل إدارة التصاميم. وذكر أن الوثيقة الجهات المعنية 
معلومات تفصيلية عن استراتيجيات التنفيذ. وأشار الوفد إلى أن المشروع لا يقتصر على تطوير التصاميم، بل سوف يركز 

تامٔين حقوق التصاميم. واضٔاف أن البHان النامية ستسـتفيد من زcدة أيضاً على زcدة المعارف والقدرات فy يتعلق بعملية 
زcدة قوة حماية تصاميم من الصادرات من خلال تحسين حماية التصاميم وإدارتها، وانٔ البHان المتقدمة ستسـتفيد أيضاً 

 يعود �قتراح �لفائدة على جميع المشاركين.أن منتجاتها، وبذÑ يمكن 

�سم مجموعة بHان أورو� الوسطى والبلطيق، ورأى انٔ �قتراح مثير للاه²م. وقال إنه يمكن انٔ وتحدث وفد بولندا  .104
يسُهمِ في تكوين الكفاءات في البHان النامية وانٔ يؤدي إلى فهم أفضل لفوائد وجود استراتيجية للتصاميم. وذكر أنه رغم وجود 

 اåموعة تؤيد نهجها العام وأهدافها. حاجة إلى مزيد من التوضيح بشانٔ عملية التنفيذ، فإن

وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، ورأى أن اسـتخدام التصاميم يمكن أن يكون أداةً  .105
قويةً لإضافة قيمة إلى المنتج، ولزcدة الطلب في السوق، ولزcدة العوائد �قتصادية للمنتجين في جميع البHان. وقال إن 

�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه يؤيدون �قتراح من حيث المبدأ، إلا أنهم يعتقدون أنه سـيكون من المفيد أن ينُظَر 
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نهم  ينظروا  أيضاً انٔيريدون أولاً في أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة من نهُجُ الويبو في تقديم المساعدة التقنية. وأضاف أ
 تمÎ لهذا المشروع قبل تقديم تائيدهم الكامل 0.التكاليف والفوائد المح  في

وتحدث وفد السـنغال �سم اåموعة الأفريقية، وأحاط علماً بانٔ المدة المقترحة للمشروع هي أربعة وعشرون شهراً مع  .106
كات اسـتعراض في منتصف المدة بعد عام واحد من التنفيذ. وقال إن المشروع يهدف إلى المساهمة في تطوير أعمال الشر 

الصغيرة والمتوسطة �لتشجيع على �ست�ر في التصميم من خلال �سـتخدام �ستراتيجي لحقوق الملكية الفكرية، ويهدف 
أيضاً إلى زcدة الوعي باثٔر تصميم المنتجات في تطوير الأعمال التجارية للشركات الصغيرة والمتوسطة. وذكر انٔ مكاتب الملكية 

±ماً في تنفيذ المشروع. ومضى يقول إن اåموعة ترى أن �قتراح مثير جدّاً للاه²م، إلا أن الفكرية سوف تؤدي دوراً 
الهيكل يتطلب تحسيناً لضمان �متثال لمتطلبات التوصيتين الرابعة والعاشرة من جدول أعمال التنمية. وافٔاد الوفد بانٔ التوصية 

احتياجات الشركات الصغيرة والمتوسطة وتقديم المساعدة إلى ا@ول  الرابعة من جدول أعمال التنمية تتطلب التركيز على
م  éينبغي ألا تقُد éالأعضاء، بناء على طلبها، في وضع �ستراتيجيات الوطنية المناسـبة في مجال الملكية الفكرية، ومن ثم

ينبغي أن تقُيمé بعناية للتاكٔد المساعدة إلا عندما يوجد طلب خاص من إحدى ا@ول الأعضاء. وأضاف انٔ احتياجات ا@ول 
من أن �ستراتيجيات مناسـبةٌ. واشٔار الوفد إلى التوصية العاشرة، وذكر أن الهدف منها هو مساعدة ا@ول الأعضاء على 

تطوير وتحسين القدرات المؤسسـية الوطنية للملكية الفكرية من خلال مواصÎ تطوير البنية التحتية وغيرها من المرافق بهدف 
مؤسسات الملكية الفكرية الوطنية أكثر فعاليةً والنهوض بتوازن عادل بين حماية الملكية الفكرية والمصلحة العامة. وفي  جعل

د على ضرورة انٔ ينهض المشروع بتوازن عادل بين حماية الملكية الفكرية والمصلحة العامة. وقال إنه على  éهذا الصدد، شد
 قتراح.اسـتعداد للمساعدة في تحسين هيكل �

تها وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وذكر أن �قتراح يشمل وضع استراتيجيات وتقديم المساعدة للعملية برمّ  .107
بدءاً من الطلب إلى التسجيل. وقال إن اåموعة تؤيد �قتراح، لأن المشروع يساهم في تطوير أعمال الشركات الصغيرة 

التصميم من خلال �سـتخدام �ستراتيجي لحقوق الملكية الفكرية. وذكر انٔ هذا هو نوع والمتوسطة بتشجيع �ست�ر في 
المشاريع اÆي ينبغي انٔ تنظر فيه لجنة التنمية. وأضاف أن المشروع، علاوة على ذÑ، يهدف أيضاً إلى زcدة الوعي باثٔر 

طة. وقال إن مكاتب الملكية الفكرية سوف تؤدي تصميم المنتجات على تطوير الأعمال التجارية للشركات الصغيرة والمتوس
 دوراً ±ماً في تنفيذ المشروع.

ميم من اوقال وفد اليا�ن إن اقتراح جمهورية كورc ±مٌ لزcدة وعي البHان النامية والبHان الأقل نمواً بحماية التص .108
éد الوفدُ �تجاه العام للاقتراح. و اخلال وضع استراتيجيات التص  ذكر أن تجارب البHان يمكن إدراðا في قاعدة بياaتميم. وائ

IP Advantage  ت في الجلسة الثالثة للجنة. ومضى يقول إنaجحة. واقترح تطوير قاعدة البياa إذا كانت ت´ التجارب
كية الفكرية على قاعدة البياaت توفر بوابة موحدة للاطلاع على ا@راسات الإفرادية التي تقدم رؤية �قبة لكيفية عمل المل 

 أرض الواقع، وكيف يمكن للاسـتغلال الناجح للملكية الفكرية أن يسهم في التنمية.

109.  éب وفد السلفادور �لاقتراح. وأقر éدة في مجال حماية  ورح éت مُحدcان الأقل نمواً تواجه تحدHان النامية والبHبانٔ الب
ة في كثير من الحالات. وذكر الوفد أن المشروع سينُفéذ في بHين الرسوم وال�ذج الصناعية. وقال إن الصعو�ت متشابه

ثلاثة بHان بهدف وضع استراتيجية للتصاميم في كل منها. ومضى يقول إن اختيار البHان سيتم بناءً على شروط معينة،   أو
دة. وأعرب الالبH وإن هذا يشير إلى أن المشروع سوف يضع في �عتبار احتياجات  éوفد عن رغبته في �سـتمرار في المحُد

تلقي معلومات عن المشروع. وقال إنه يؤيد المشروع لأن مكتب الملكية الفكرية الخاص به يمكن أن يسـتفيد من أي مبادرة 
 تهدف إلى مساعدة الشركات الصغيرة والمتوسطة.

رتجَى فعاليته لكيفية اسـتخدام الملكية الفكر  .110 ية Éٔداة للتنمية �قتصادية. وقال إنه ورأى وفد كندا انٔ المشروع مثالٌ تُ
يؤيد، على وجه الخصوص، الهدف المتمثلِّ في زcدة وعي الشركات الصغيرة والمتوسطة فy يتعلق بفوائد الإقرار �لملكية 
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الفكرية واسـتخدام إدارتها �ستراتيجية في إيجاد طلب في السوق وتحقيق منافع اقتصادية. وذكر أنه من أجل مساعدة 
ع إجراءات معينة في  الشركات الصغيرة والمتوسطة المبُتكِرة على أن تنمو وتصبح شركات منافسة أكبر، من الأهمية بمكان انٔ تتبّ

إدارة ابتكاراتها بدءاً من الإعداد حتى التسويق. وأفاد الوفد بانٔ قيمة العديد من الشركات الكندية تعتمد بشكل متزايد على 
. ومضى يقول إن والتصاميم الصناعيةا فيها براءات �ختراع والعلامات التجارية وحقوق المؤلف أصولها غير الملموسة، بم

م إلى السوق بنجاح  éقد ق أو تُ éسرعة نظام الملكية الفكرية الإداري وجودته وكفاءته وفعاليته قد تؤثر في كون الأفكار تسُو
ارية سـيكون ذا أهمية متزايدة في اقتصاد الغد. وقال إن مكتب الملكية لا. ورأى الوفد أن الأفكار وتحويلها إلى ابتكارات تج أم

اكٔثر من  ان مناقشة من مناقشات المائدة المسـتديرة التي شارك فيهوالفكرية الكندي عقد في العام الماضي ما مجموعه ثماني وثلاث
�لملكية الفكرية. ومضى يقول إن  اعلى ضرورة زcدة وعيه تدشدé  انهإ من الشركات الصغيرة والمتوسطة، و مائة شركة كندية 

كندا ملتزمةٌ �سـتهداف الشركات الصغيرة والمتوسطة على وجه التحديد من خلال برامج الإرشاد والتوعية، وإن ت´ البرامج 
ا ولتمكينها من اتخاذ قرارات تضمéنت نشر المعلومات ذات الصÎ �لملكية الفكرية على الشركات الصغيرة والمتوسطة لزcدة وعيه

والخيارات المتاحة. وذكر انٔ القدرة على حماية ابتكارات الشركة وعلاماتها  وموعدهالإيداع  مكانمبنية على معرفة أفضل بشانٔ 
، التجارية الرسمية بسهوY في عدة بHان تمثل عنصراً رئيسـياً لأي شركة منافسة تسعى إلى التوسع في أسواق جديدة. وختاماً 

أكéد الوفد انٔ الملكية الفكرية و�بتكار مرتبطان بحيث تعزز أنظمةُ الملكية الفكرية الفعاY بيئات �ست�ر الاكٔثر جاذبية التي 
د الوفد على أن مساعدة الشركات الصغيرة والمتوسطة ل  وفي رخاءهم في النمو العالمي المسـتقبلي امن شانهٔا انٔ تس éلجميع. وشد

ب الوفدُ �لاقتراح المقدم من على �بتكار ا éت المسـتمرة لحكومته. ومن هذا المنطلق، رحcلمسـتمر سـتكون إحدى الأولو
.cجمهورية كور 

وائدّ وفد الباكسـتان تائيداً كاملاً ما يبذ0 وفد جمهورية كورc من ðود بخصوص �قتراح. وطلب الوفد معلومات  .111
بشانٔ وضع استراتيجيات التصاميم وتوسـيم المنتجات. واعٔرب عن رغبته في أن  عن أنشطة الويبو الجارية للمساعدة التقنية

دة  éيعرف: هل يوجد أي تداخل مع �قتراح أم لا. وبخصوص استراتيجية التنفيذ، أشار الوفد إلى وجود شروط مُحد
yان. ورأى الوفد أنه قد توجد حاجة إلى التعمق في شروط المشاركة  فHلكي تكون اكٔثر تعدداً من أجل يتعلق �ختيار الب

تنوع التجارب. وأخيراً، ذكر انٔ استراتيجية التنفيذ لزcدة الوعي تشمل تبادل الخبرات من خلال المؤتمرات. وقال إنه، في هذا 
مؤتمرات  الصدد، يود أن يعرف: هل تنوي جمهورية كورc عقد مؤتمرات محددة كجزء من المشروع أم أن ذÑ كان إشارة إلى

 ط لها �لفعل.خُطِّ 

م وفد جمهورية كورc تفاصيلاً عن تمويل المشروع. الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .112  عن رغبته في أن يقُدِّ

ز فهم الشركات  .113 ورأى وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن �قتراح سـيكون مفيداً لمبُدعي التصاميم، وسوف يعُزِّ
éد الوفدُ �قتراحَ. الصغيرة والمتوسطة الموجودة في ا لبHان النامية والبHان الأقل نمواً لفوائد حماية الملكية الفكرية. وÑÆ أي

 وقال إنه يود أيضاً مزيداً من التفاصيل بشانٔ الموارد المطلوبة وتكلفة المشروع.

كون المشروع  وطلب وفدُ مصر توضيحاً يبُينِّ كيف يمكن لبH ما انٔ يسـتفيد من المشروع. وطلب معلومات عن .114
يقتصر على بH واحد أم بHين. وأشار الوفد إلى أن �قتراح يهدف إلى دعم تطوير الشركات الصغيرة والمتوسطة، وقال إنه 

وا@عم و�لتزام  ؛ÑÆ يود أن يرى انٔ اختيار البHان يستند إلى شروط معينة، مثل وجود إطار قانوني لحماية التصاميم
دة جيداً، ومنتجات  ؛الحكوميينّ éبحقوق الملكية الفكرية.  وإمكانية حمايتهامعينة أو مجموعات من المنتجات ذات خصائص مُحد

وأعرب الوفد عن رغبته في مراجعة المشروع مع التركيز على تكوين الكفاءات للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة فy يتعلق 
 اميم جديدة.�سـتخدام الرسوم وال�ذج الصناعية للتشجيع على إبداع تص

éد وفد جورجيا اقتراح المشروع. وذكر الوفد أنه سوف يتم اختيار بHين أو ثلاثة بHان لتنفيذه. وقال الوفد إنه  .115 وائ
د أن يعرف: هل سيرُاعى التمثيل الجغرافي أم لا؟ وهل توجد شروط و يريد مزيداً من المعلومات عن شروط �ختيار، وي
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شروط المذكورة في �قتراح يمكن أن تتوفر في العديد من البHان التي تمر اقتصاداتها إضافية؟ واضٔاف أنه يعتقد أن ال 
Îانتقالية.  بمرح 

دة ويهدف إلى �نتفاع  .116 éإلى تقديم مشروع يلبي احتياجات مُحد cب وفد النرويج بمبادرة وفد جمهورية كور éورح
نتائج ملموسة للشركات الصغيرة قادر على تحقيق  أن المشروع �ستراتيجي �لملكية الفكرية لأغراض التنمية. ورأى الوفد

والمتوسطة في البHان النامية والبHان الأقل نمواً. وأعرب عن أم; في انٔ يحظى المشروع �@عم وينُفéذ بنجاح. وقال إن 
 الخبرات الناتجة عنه يمكن أن تكون مفيدةً جدّاً.

يشُار إليه دائماً عند النظر في مقترحات المشاريع للتاكٔد من اتساقها معه. وذكر  وقال وفد بوليفيا إن جدول أعمال التنمية .117
الوفد أن �قتراح يشير إلى التوصيتين الرابعة والعاشرة من جدول أعمال التنمية، حيث تتطلب التوصية الرابعة التاكٔيد على 

ير إلى النهوض بتوازن عادل بين حماية الملكية احتياجات الشركات الصغيرة والمتوسطة، في حين أن التوصية العاشرة تش
الفكرية والمصلحة العامة. وقال إن من غير الواضح كيف سـيلبي المشروع المقترح هذه المتطلبات. وأضاف انٔ �قتراح يقوم 

انٔ يقُيمِّ  على أساس أن تعزيز التصاميم في البHان النامية من شانٔه أن يسهم في التنمية. ورأى انٔ المشروع ينبغي أولاً 
احتياجات الشركات الصغيرة والمتوسطة في البHان النامية، وأن �قتراح ينبغي الأ يفترض أن المشروع من شانٔه أن يدعم 
إلى تطوير الشركات الصغيرة والمتوسطة. وبخصوص التوصية العاشرة، طلب الوفد تقديم توضيح، حيث إن �قتراح لا يشير 

 ية الملكية الفكرية والمصلحة العامة.النهوض بتوازن عادل بين حما

 ودعا الرئيسُ وفد جمهورية كورc إلى الرد على الأسـئÎ والتعليقات. .118

واشٔار وفد جمهورية كورc إلى مساYٔ المسـتفيدين، وذكر انٔ الشركات سـتكون المسـتفيد المباشر من المشروع. وقال  .119
ر بعد �نتهاء من المشروع، وÑÆ ينبغي انٔ تشرَُك في تنفيذ إن الحكومة سوف تؤدي دوراً ±ماً في ضمان اسـتمرار الآ�

المشروع. ومضى يقول إن قدرة البHان المسـتفيدة على تطوير ووضع سـياسات بشانٔ التصاميم للشركات الصغيرة والمتوسطة 
قال الوفد إنه يعتقد أن يمكن تعزيزها أيضاً من خلال عقد المؤتمرات ووضع مبادئ توجيهية. وفy يتعلق �لتوصية الرابعة، 

منتجات الشركات الصغيرة والمتوسطة والمؤسسات التي تعمل في مجال البحث العلمي والصناعات الثقافية يمكن أن تسـتفيد 
د �لتشاور مع الأمانة،  éوذكر الوفد انٔ الميزانية سوف تحُد .Îفإن هذه التوصية وثيقة الص ÑÆمن التصاميم وتحقق أر�حاً، و

عبء المالي يمكن تقاسمه بين الويبو والبHان المسـتفيدة بعد مشاورات ثنائية. وأشار الوفد إلى السؤال اÆي طرحه وفد وانٔ ال
�كسـتان بشانٔ مساYٔ المؤتمرات، وقال إن البHان المسـتفيدة يمكن انٔ تعقد هذه المؤتمرات. وبخصوص معايير اختيار البHان 

دة حتى الانٓ. وأضاف أن مزيداً من المعلومات التفصيلية عن المتطلبات سوف المسـتفيدة، أوضح أنه لم توُضَع معا éيير مُحد
م بعد إجراء مشاورات مع الأمانة. éيقُد 

ع على نحوٍ غير  .120 éوذكر ممثل المعهد ا@ولي للملكية الفكرية أن نظام الملكية الفكرية العالمي كثيراً ما ينُتْقَد لأن فوائده توُز
ا الصدد يمثل اقتراح جمهورية كورc اعترافاً ±ماً بانٔ احتياجات البHان النامية والبHان الأقل نمواً لا يمكن مُتناسِب، وفي هذ

تجاهلها، وأن للملكية الفكرية قيمةً ترويجيةً إضافةً إلى قيمتها في الحماية. وجدير �Æكر أنه يجمع المساعدة التقنية وتكوين 
الممثل انٔ الوعي العام ±مٌ لسـببين، السبب الأول واضح، وهو أن أصحاب المصلحة يجب انٔ  الوعي العام. وذكرمع الكفاءات 

يكونوا على علم بوجود البرaمج قبل أن يتمكنوا من �سـتفادة منه، أما السبب الثاني فهو أقل وضوحاً، ولكنه على القدر 
فادة من حقوق الملكية الفكرية مث; في ذÑ مثل نفسه من الأهمية، وهو انٔ الجمهور يجب أن يدرك انٔ �سـتطاعته �سـت

ا1ترعين والمبدعين في بلاده، وليس سكان البHان المتقدمة فحسب. ومضى الممثل يقول إن هذا السبب الثاني المتعلق �لوعي 
ه نحو نظام الملكية الفكرية ال معظم في كثير من الأحيان. وقال إن غيرّ مُعتبرَ العام  éعالمي يرجع إلى عدم قدرة أنصاره العداء الموُج

بوصفه منظمة مكرسة للتشجيع على  –على تثقيف الجمهور بشانٔ فوائده. وذكر الممثلُ أن المعهد ا@ولي للملكية الفكرية 
يسعى جاهداً إلى تقديم هذا التثقيف متى  –اسـتخدام حقوق الملكية الفكرية لأغراض التنمية �قتصادية في جميع البHان 
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وقال إن المعهد يعتقد أن الإدراج المقترح لمؤتمرات أصحاب المصلحة يعطي فرصة لإثبات أن فوائد حقوق الملكية  أمكن.
الفكرية يمكن انٔ تكون محليةً. وأضاف أنه ينبغي الحرص على ضمان أنها ليست مجرد مواعظ للمهتدين �لفعل. واختتم قائلاً 

 د، في مالٓ الأمر، على التعاون بين البHان، وهذا يتطلب فهماً مشتركاً لأهمية النظام.إن نجاح نظام الملكية الفكرية العالمي يعتم

ودعا الرئيسُ وفد جمهورية كورc إلى العمل بشكل وثيق مع الأمانة لإعداد وثيقة مشروع من مشروعات لجنة التنمية  .121
عن الميزانية، والموارد، ومعايير اختيار البHان،  يلاً من أجل تقديمها في ا@ورة المقبÎ للجنة. وقال إنها ينبغي أن تتضمن تفاص 

والتوافق مع التوصيتين الرابعة والعاشرة، وأن تضع في �عتبار الملاحظات التي أبدتها الوفود التي تحدثت تائيداً لمقترح 
 ق على هذا. واختتم الرئيس المناقشات بشانٔ هذا البند.المشروع. وات�فِ 

  :النظر في الو�ئق

CDIP/8/INF/1 – مراجعة خارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية  

CDIP/9/14 –  رد الإدارة على المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية
  )CDIP/8/INF/1(الوثيقة 

CDIP/9/15 –  العامل ا1صص المعني �لمراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون تقرير الفريق
  لأغراض التنمية

CDIP/9/16 –  ان الأفريقية بشانٔ المساعدة التي تقد±ا الويبوHاقتراح مشترك من مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة الب
  في مجال التعاون لأغراض التنمية

11/4CDIP/  -  وضع تنفيذ بعض التوصيات المسـتخلصة من تقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في
  مجال التعاون لأغراض التنمية

طلب الرئيس اقتراحات الوفود وارٓاءهم بشانٔ افٔضل سـبل إجراء المناقشات الخاصة �لمراجعة الخارجية للمساعدة  .122
 ويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية.التقنية التي تقد±ا ال

م بعض �قتراحات.  .123 éموعة الأفريقية، وقدåزة فوتحدث وفد الجزائر �سم اéة ومُرك éموعة تود إجراء مناقشة حُرåقال إن ا
م من مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية، حيث إنه مطروح منذ فتر  éوذكر أنه بشانٔ �قتراح المشترك المقُد .Îة طوي

مة من ا@ول الأعضاء. واقترح البدء في إجراء مناقشة مع إشراك مجموعة جدول أعمال  éينبغي إيلاء الأولوية للمقترحات المقُد
 التنمية واåموعات الإقليمية. وأفاد بانٔ اåموعة تدعو اåموعات الإقليمية، وخصوصاً اåموعة �ء، إلى المشاركة في المناقشة

بهدف تحديد التوصيات التي سـتُعتمد خلال ا@ورة للتنفيذ. ورأى انٔ التركيز ينبغي أن ينصب على �قتراح المشترك، ويمكن 
أن توُضَع في �عتبار الوثيقة التي أعدتها الأمانة بناء على طلب من ا@ول الأعضاء، إلا انٔ اللجنة ينبغي انٔ تركز على 

مة من ا@ول  éالأعضاء.المقترحات المقُد 

هي الوثيقة  .CDIP/9/16 Rev وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقال إنه يعتقد أن الوثيقة .124
الوحيدة المقدمة من ا@ول الأعضاء والمطروحة للنقاش. وذكر انٔ اåموعة تعتقد أيضاً أن العديد من التوصيات الواردة في 

ق عليها ككل، أو على الوثيقة جاهزةٌ للتنفيذ، وأنها تح ث ا@ول الأعضاء الأخرى على انٔ تقُيمِّ الوثيقة بنداً تلو الاخٓر، وتصُدِّ
 الأجزاء الجاهزة للتنفيذ.
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 روكا، وردّ  - واكéٔد وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أنه عند النظر في كيفية تنظيم المناقشات الخاصة بتقرير ديري .125
ز اللجنةُ اه²±ا على توصيات الفئة �ء من ردّ 1CDIP/11/4صص، والوثيقة الإدارة، ونتائج الفريق العامل ا ركِّ  ، ينبغي أن تُ

ح انٔ يحُرَز فيها  éرج الإدارة. وقال إن هذه هي التوصيات التي ترى الأمانة أنها تسـتحق مزيداً من ا@راسة، والتي يُ
 الأكبر. التقدم

جديد برأيه بانٔ اللجنة ينبغي انٔ تركز على توصيات الفئة �ء في  وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وصرح من .126
). وذكر أن CDIP/11/4الإدارة. وقال إن المناقشات يمكن انٔ تبدأ بعرض للوثيقة الجديدة التي أعدتها الأمانة (الوثيقة  ردّ 

ذت �لفعل أو جارٍ تنفيذها. وأشار الوف م من مجموعة الوثيقة تبُينِّ أن أغلبية التوصيات إما نفُِّ éد إلى �قتراح المشترك المقُد
، ومن ثمé فإنه CDIP/11/4جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية، وذكر أن الكثير من التوصيات مُدرَجٌ ومُحلéلٌ في الوثيقة 
 .الإدارة يعتقد أن اللجنة سوف تسـتفيد من نقاش يركز على ت´ الوثيقة وعلى توصيات الفئة �ء من ردّ 

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، وقال إن ٕ�مكانه أن يكون مرaً في النظر في الو�ئق. وذكر أن المناقشات  .127
التي أعدتها الأمانة، وأنه  CDIP/11/4 يمكن أن تبدأ �قتراح مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية، تليه الوثيقة

ناقشة. وقال الوفد إن اåموعة لا تتفق مع القول بانٔ المناقشة ينبغي أن يقتصر تركيزها على فئة يمكنها تقديم ت´ الوثيقة للم 
 التوصيات التي حددتها وائدتها اåموعة �ء ووفد الولاcت المتحدة الأمريكية.

أنه تنبغي مناقشة وأحاط وفد بوليفيا علماً �سـتعداد اåموعة �ء للبدء في مناقشة التوصيات. ومع ذÑ رأى الوفد  .128
مزيد من المعلومات  اقد يلز± التوصيات الأخرى جميع التوصيات، وليس التوصيات التي ذكرتها اåموعة �ء فقط، وذÑ لأن

أو الإجراءات. وقال إنه رغم أن اللجنة ربما تشرع في مناقشات بشانٔ الفئة �ء، ينبغي ألا تقتصر المناقشات على ت´ الفئة. 
أيضاً إلى أن �قتراح الوحيد المطروح للمناقشة هو اقتراح مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية، وأن واشٔار الوفد 

م من ا@ول الأعضاء. وذكر قدé جميع الو�ئق الأخرى و�ئق إعلامية @عم المناقشة، ومن ثم ينبغي إيلاء اه²م لهذا �قتراح المُ 
، إلا أنه توجد حاجة إلى اتخاذ قرارات ملموسة في هذه ا@ورة كي لا تذهب  أنه يرى أن المناقشة السابقة مفيدة جداً

 المعلومات سُدى.

éد وفد  .129 البياaت التي ادٔلت بها وفود الجزائر والبرازيل والهند وبوليفيا بشانٔ تركيز  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوائ
مة من ا@ول وهو åموعة الأفريقية، المناقشات على اقتراح مجموعة جدول أعمال التنمية وا éالوثيقة الوحيدة المطروحة المقُد

مة في جميع فئات رد الإدارة، ويمكن اتخاذ قرارات وإجراءات متابعة  éدرَس التوصيات المقُد الأعضاء. وقال إن من المهم أن تُ
 بشانٔ التوصيات الواردة في جميع الفئات.

إجراءات ملموسة خلال ا@ورة. وقال إنه، بوصفه عضواً في مجموعة جدول  وذكر وفد �كسـتان انٔ من المهم اتخاذ .130
ل البدء �لاقتراح المشترك اÆي تقدمت به ا@ول الأعضاء. وذكر انٔ الوثيقة التي أعدتها الأمانة ±مةٌ أيضاً،  أعمال التنمية، يفُضِّ

ات الفئة ألف. ومضى يقول إن الرئيس يمكن أن يقرر وانٔ اللجنة ينبغي انٔ تدرس الإجراءات التي اتخذتها الأمانة بشانٔ توصي
لزم مناقشة جميع التوصيات، وأنه تخذ إجراء بشانٔ التوصيات. وأضاف أنه كيفية المضي قدماً في ذÑ، ولكن من المهم أن تتّ 

فy يتعلق  لا يمكن اتخاذ إجراء دون موافقة ا@ول الأعضاء، ومن ثمé يجب على جميع الوفود أن تبدي مرونة والتزاماً 
 التوصيات. بتنفيذ

وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، وأعرب عن تائيده لرائ اåموعة �ء بتركيز  .131
. وقال إن �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه يعتقدون أن توصيات الفئة �ء الواردة CDIP/11/4المناقشات على الوثيقة 

 ة تسـتدعي مواصÎ النظر فيها، وينبغي أن تكون محور مناقشات اللجنة.في رد الإدار 



CDIP/11/9 Prov. 
31 
 

وذكر الرئيس انٔ وðات النظر لا تزال تتباعد بشانٔ هذه المساYٔ. وÑÆ اقترح عقد مشاورات غير رسمية في صباح  .132
.Ñاليوم التالي. وات�فِقَ على ذ 

        من جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيس    8888البند البند البند البند 

 إلى تلاوة مشروع ملخصات البنود التي تم تناولها حتى الانٓ.دعا الرئيسُ الأمانة  .133

من جدول  5فاشٔارت الأمانة (السـيد �لوش) إلى البياaت العامة، وتلت مشروع الملخص كما يلي: "في إطار البند  .134
بتقرير المدير العام  الأعمال، اسـتمعت اللجنة إلى بياaت عامة من اåموعات الإقليمية". وأشارت الأمانة إلى المناقشة الخاصة

م المدير العام تقريره عن CDIP/11/2من جدول الأعمال، نظرت اللجنة في الوثيقة  6وتلت ما يلي: "في إطار البند  éوقد .
دلي عددٌ من 2012تنفيذ جدول أعمال التنمية خلال سـنة  . وأشادت الوفود �لتزام المدير العام بتقديم تقارير سـنوية. وا~

 20طرية، ومشاركة الويبو في مسار ريو+التقرير، وطُلبت توضيحات بشانٔه، لا سـy فy يخص الخطط القُ  الملاحظات على
 éئب المدير العام  –السـيد جيفري أونياما  وفرقة العمل المعنية �لأهداف الإنمائية للألفية. وردa–  مدير  –والسـيد راما راو

على التقارير المقبÎ". ثم أشارت الأمانة إلى  افقا على إدخال تحسيناتٍ على الملاحظات، وو –مكتب الويبو في نيويورك 
م من جمهورية كورc وتلت ما يلي: "نظرت اللجنة في اقتراح مشروع من جمهورية كورc حول  éالمناقشة الخاصة �لاقتراح المقُد

Hان النامية والبHان الأقل نمواً الملكية الفكرية وإبداع التصاميم لتطوير الأعمال في الب(CDIP/11/7) وأعربت الوفود عن .
تقديرها للاقتراح وشكرت جمهورية كورc على هذه المبادرة. والتُمس من جمهورية كورc العمل مع الأمانة على مواصÎ تطوير 

ضها على اللجنة �قتراح وتحوي; إلى وثيقة مشروع من مشروعات اللجنة، مع مراعاة الملاحظات التي ادٔلى بها الحضور، وعر 
 في دورتها القادمة كي تصدق عليها."

م بشانٔ  .135 éموعة الأفريقية، وطلب من الأمانة انٔ تشير إلى الإحاطات التي سوف تقُدåوتحدث وفد الجزائر �سم ا
ر بانٔ 20مشاركة الويبو في مسار ريو+ ه يوجد قرارٌ بانٔ وفرقة العمل المعنية �لأهداف الإنمائية للألفية. وقال إن اåموعة تذُكِّ

 الموظفين المعنيين.بتوف�ر  مشروط الإحاطاتتقديم 

طرية، وذكéر بانٔه قد طلب تقديم مزيد وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأشار إلى الخطط القُ  .136
م الأ من المعلومات في ا@ورة المقبÎ. وقال إن اåموعة تود توضيح ذÑ. وذكر أنه يعتقد أن   المزيد من المعلومات.مانة سـتُقدِّ

بةٌ بتقديم البياaت مكتوبةً. واشٔار وفد �كسـتان إلى البياaت العامة، واقترح انٔ يذُكَر أيضاً أن ا@ول الأعضاء مطالَ  .137
بة بتقديم وقال الوفد إنه سيسحب اقتراحه في حاY وجود أي اعتراض عليه. وذكر أنه لم يدل ببيان لأن الوفود مطالَ 

 مكتوبةً. ياaتهاب 

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، ووافق على التعليق اÆي ادٔلى به وفد الجزائر بشانٔ تقديم الأمانة  .138
لإحاطات بشانٔ أنشطتها في الأمم المتحدة. واشٔار الوفد إلى المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية، وقال إن الملخص 

 لمعلومات الخاصة بقائمة المتحدثين سوف يتم إطلاع ا@ول الأعضاء عليها.ينبغي أن يذكر انٔ ا

م في اليوم التالي. وبخصوص مشروع ملخصات بنود  .139 éوقال الرئيس إن مشروع ملخص المؤتمر ا@ولي سوف يقُد
 وفد الهند. سـ� ائدّهح جدول الأعمال الثلاثة الأخرى، اقترحَ أن تذُكَر الملاحظات التي ابٔداها وفدا البرازيل والجزائر، 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء قائلاً إنه لا يسـتطيع أن يسُاير الرئيس في اقتراحه. وقال إن اåموعة سـبق انٔ  .140
 ذكرت أن اللجنة ينبغي ألا تحاول أن تتدخل في تفاصيل عمل الأمانة.

 اåموعة �ء على الشفافية في هذه الأمور؟وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وتساءل: هل تعترض  .141
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وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأكéد أن جميع الوفود تؤيد الشفافية، إلا أن الأمر يرجع إلى الأمانة لكي تحدد  .142
 النهج الصحيح. وقال إن اåموعة تثق في الأمانة.

143.  é وفدا �كسـتان والجزائر. وقال إن  ماأدلى به البيانين ال>يند وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأي
 اåموعة تؤيد الشفافية.

ورأى وفد جنوب أفريقيا انٔ من حق ا@ول الأعضاء انٔ تختار المتحدثين اÆين تحددهم الأمانة. وÑÆ التمس من وفد  .144
 بلجيكا أن يتحلى �لمرونة.

 20ة لجلسات إحاطة إعلامية قبل المشاركة في مناقشات مؤتمر ريو+ورأى الرئيس انٔ المساYٔ تتعلق بتقديم الأمان .145
 وفريق العمل المعني �لأهداف الإنمائية للألفية من عدمه.

م جلسات  .146 وذكر وفد جنوب أفريقيا أنه يتفق مع رائ اåموعة الأفريقية في هذا الصدد. وقال إن الأمانة ينبغي انٔ تقُدِّ
 ´ المناقشات.إحاطة إعلامية قبل المشاركة في ت

لاً في تفاصيل عمل  .147 وذكéر وفد �كسـتان بانٔ الأمانة قد أشارت إلى إمكانية تقديم إحاطات. وقال إن هذا ليس تدخ�
الأمانة، وإن ا@ول الأعضاء من حقها أن تعرف ما يقُال نيابة عنها. وذكر الوفد أنه لا يقصد أن ا@ول الأعضاء ينبغي أن 

ذكَ  ق على كل كلمة تُ ر في كل بيان لممثل الويبو قبل مشاركته في أي اج²ع. وأضاف أنه يثق في المنظمة وفي ممثليها. تصُدِّ
 ومضى يقول إنه لا يطلب سوى انٔ يتم إبلاغه بما يقو0 ممثلو الويبو نيابة عن ا@ول الأعضاء في المنظمات الأخرى.

د الموعد المناسب لتنظيم دِّ ل قدرتها على أن تحُ وأعرب وفد بوليفيا أيضاً عن ثقته في الأمانة. وقال إن هذا يشم .148
م  éنظ جلسات إحاطة. ورأى أن ا@ول الأعضاء تتفق معه في ذÑ، إلا أن ملخص الرئيس ينبغي انٔ يذكر أنه سوف تُ

لاً في تفاصيل عمل الأمانة.  جلسات إحاطة. وذكر الوفد أنه لا يعتبر هذا تدخ�

éد وفدُ بولندا ما أدلى به وفدا ب .149  وليفيا وبلجيكا من بياaت بشانٔ التدخل في تفاصيل عمل المنظمة.وائ

سـتانٔسـتانٔسـتانٔسـتانٔفََََ)ف)ف)ف)    7777البند البند البند البند  ُُ         من جدول الأعمال: النظر في برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة (ممن جدول الأعمال: النظر في برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة (ممن جدول الأعمال: النظر في برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة (ممن جدول الأعمال: النظر في برaمج العمل لتنفيذ التوصيات المعتمدة (مُُ

  مراجعة خارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية (�بع)

مشاوراته غير الرسمية مع اåموعات الإقليمية أسفرت عن التوصل إلى اتفاق بشانٔ منهجية أبلغ الرئيس اللجنة بانٔ  .150
 مناقشة الو�ئق.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقال إنه يظن أن جميع الو�ئق المطروحة سوف تنُاقش، بما  .151
م من مجموعة جدول أعمال  éموعة الأفريقية.فيها �قتراح المشترك المقُدåالتنمية وا 

تنتقل اللجنة بعد ذÑ إلى النظر أن ، و CDIP/11/4وذكر الرئيس أنه تم الاتفاق على أن تبدأ المناقشات �لوثيقة  .152
في �قتراح المشترك وردّ الإدارة. وقال إن الهدف، وفقاً لما ات�فق عليه، هو تحديد توصيات من أجل تنفيذها. واشٔار الرئيس 

جريتتطورات التي أدت إلى المناقشة. فقال إنإلى ال  مراجعة خارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال  ه قد ا~
التعاون من أجل التنمية في سـياق مشروع جدول أعمال التنمية بشانٔ تعزيز إطار الويبو للإدارة القائمة على النتائج بغية دعم 

) عُرضَِت في CDIP/8/INF/1ائية. ومضى يقول إن نتائج المراجعة الخارجية (الوثيقة عملية الرصد والتقييم للأنشطة الإنم
صٌ قد شُكلِّ فريقٌ عاملٌ ا@ورة الثامنة للجنة، و  éلتحديد التوصيات الزائدة عن الحاجة في التقرير. وأضاف انٔ تقرير  مُخص
م في ا@ورة التاسعة للجنCDIP/9/15الفريق العامل (الوثيقة  دِّ مت ردّاً إدارcً على المراجعة الخارجية ) قُ éة، وانٔ الأمانة قد
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متا أيضاً اقتراحاً مشتركاً (الوثيقة CDIP/9/14(الوثيقة  éَموعة الأفريقية قدåتلبيةً لطلبها، وانٔ مجموعة جدول أعمال التنمية وا ،(
CDIP/9/16( د التوصيات الجاري لتنظر فيه اللجنة. وفي ا@ورة الأخيرة، طلبت اللجنةُ من الأمان ة أن تعُدé وثيقةً تحُدِّ

رت ائضاً مواصÎ المناقشات بشانٔ هذا الموضوع في CDIP/11/4تنفيذها وتقريراً عن التقدم المحرز فيها (الوثيقة  éوقر ،(
 .CDIP/11/4ا@ورة الحالية. ودعا الرئيس الأمانة إلى التقديم للوثيقة 

د التوصيات وذكéرت الأمانة (السـيد �لوش) بانٔ ا .153 للجنة في دورتها الأخيرة قد طلبت من الأمانة أن تعُدé وثيقة تحُدِّ
ن شعبة أ جية تتضمن معظم أعمال المنظمة، و الجاري تنفيذها وتقريراً عن وضع التنفيذ. وقالت إن توصيات المراجعة الخار 
مة من جميع القطاعات المع  éقت الردود المقُد éدرجت مدخلاتها في الوثيقة. وفي تنسـيق جدول أعمال التنمية نس نية في المنظمة، وا~

أثناء القيام بذÑ، ادٔركت الأمانة أيضاً أن التوصيات التي أدرجتها في وقت سابق في الفئة ألِف تلزم مراجعتها. وقد مضى 
اتيجي وقت طويل، وبدأت المنظمة في بعض الحالات تنفذ ت´ التوصيات من خلال برaمجها الخاص �لتقويم �ستر 

الأنشطة العادية في إطار وثيقة البرaمج والميزانية المعتمدة. وÑÆ فإن الوثيقة، رغم استنادها إلى توصيات الفئة ألِف،   أو
 الإدارة. تتطابق تماماً مع ما سـبق وصفه في ت´ الفئة في ردّ  لا

 دعا الرئيس اللجنة إلى دراسة التوصيات فئةً تلو أخرى.و  .154

ذت أو التيوتوجéه وفد  .155  قيد التنفيذ. السلفادور �لشكر للأمانة على الوثيقة وكذÑ على بعض المبادرات التي نفُِّ

 ودعا الرئيس اللجنة إلى النظر في التوصية الأولى الواردة في الصفحة الثالثة من الوثيقة. .156

ببياaت أكثر تحديداً حي� تنُاقش وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأدلى ببيان عام، واحتفظ بحقه في الإدلاء  .157
الو�ئق الأخرى. وقال إن اåموعة تقترح البدء في مناقشة الفئات واحدة تلو الأخرى بعد هذا التبادل الأولي للارٓاء استناداً 

عدة التقنية التي إلى جميع الو�ئق المطروحة للنقاش. وذكéر بانٔه قد نوُقِشت في ا@ورة العاشرة للجنة تقارير عديدة بشانٔ المسا
 تقدّ±ا الويبو، منها تقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون من أجل التنمية، وردّ الإدارة

م من مجم éص المعني �لمراجعة الخارجية، و�قتراح المشترك المقُد éوعة على المراجعة الخارجية، وتقرير الفريق العامل المخُص
جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية. وقال إن 
ص يومٌ كاملٌ في ا@ورة الحالية للكياaت التي تقدم مساعدة تقنية في مجال  éموعة، في ت´ ا@ورة، قد اقترحت أن يخُصåا

من أجل تبادل المعلومات بشانٔ خبراتها. واسـتطرد قائلاً إن الفكرة هي تبادل أفضل الممارسات وا@روس  الملكية الفكرية
ب بالٓيات الرقابة والمراجعة العامة. وقال إن الوثيقة  éالمسـتفادة، �لإضافةً إلى تجنب التكرار. ورحCDIP/11/4  تشير إلى أن

 ُ ذت أو جار تنفيذها. وذكéر الوفدُ بانٔ اللجنة قد شرعت �لفعل في نقاش معظم التوصيات الواردة في مقترحات سابقة إما ن فِّ
ل بشانٔ تقرير دير  éروكا. وقال إن حوارات ومناقشات مثمرة قد جرت داخل الفريق العامل ا1صص. واضٔاف أن  - يمُطو

دت أيضاً توصيات تقرير دير  éللتنفيذ، وهذه التوصيات  - يالأمانة قد حد Îالإدارة  وُضِعت في الفئة �ء في ردّ روكا القاب
). وقال إن اåموعة تتوجه �لشكر للمجموعات على إعداد مقترحات مثيرة للاه²م، إلا انٔ من المهم CDIP/9/14(الوثيقة 

ل �سـ²ع إلى جميع اåموعات وا@ول الأعضاء. وذكر أن اåموعة لا تزال مقتنعةً بانٔه قد يكون من المفيد مناقشة أفض
ق أيضاً أهدافاً  روكا وردّ  - يالممارسات وا@روس المسـتفادة. ومضى يقول إن هذا ي²شى تماماً مع تقرير دير  الإدارة، ويحُقِّ

فتبادل الخبرات العملية في تقديم المساعدة التقنية في مجال الملكية الفكرية يمكن أن يوفر بعض  ؛عديدة للاقتراح المشترك
وس المسـتفادة. وأضاف أن المناقشة يمكن انٔ تسـتفيد من جميع المدخلات. وأخيراً أشار الوفد الممارسات الفضلى وا@ر 

سـنوات عديدة قد انقضت منذ أن شاركت اللجنة لأول مرة في هذه المناقشة. وقال إنه سعيد بانٔ أغلبية توصيات   انٔ إلى
 روكا يجري تنفيذها على نحوٍ متواصل.  - يدير 

ب CDIP/11/4تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، وذكر أنه نظر في الوثيقة وتحدث وفد إيرلندا �سم � .158 ، ويرُحِّ
ذت أو جار تنفيذها. وقال إن �تحاد الاؤروبي وا@ول الأعضاء فيه قد  بكون معظم التوصيات المشار إليها في الوثيقة قد نفُِّ
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الإدارة تسـتدعي مزيداً من النظر فيها  �ء الواردة في ردّ أعربوا في ا@ورة العاشرة للجنة عن اعتقادهم أن توصيات الفئة 
إجراء نقاش ذي جودة �سـتمرار في ز عليها اللجنة. وقال إن شغلهم الشاغل، فy يتعلق �لمساعدة التقنية، هو وينبغي أن تركِّ 

اقشـتها داخل اåال الأعم فائقة، وÑÆ فإنهم يعتقدون انٔ لجنة التنمية سوف تسـتفيد من اسـتعراض أفضل الممارسات ومن
روكا. وأضاف أن النقاش ينبغي انٔ يركز على  - للمساعدة التقنية في مجال الملكية الفكرية، على النحو المقترح في تقرير ديري

تحديد أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة مما تقدمه الويبو وغيرها من مساعدة تقنية، وأنه ينبغي أيضاً انٔ يتيح الفرصة 
م بطريقة متعددة للب éان النامية والمتقدمة لتقديم عروض عن المشاريع التقنية، بغض النظر عن كون المساعدة التقنية تقُدH

الأطراف أو ثنائية. ومضى يقول إن �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه يتطلعون إلى إجراء نقاش اخٓر من شانٔه أن يضمن 
Y في جميع مجالات التخطيط للمساعدة التقنية وتقديمها. وذكر أنهم يشجعون الأمانة على وجود قدر اكٔبر من الشفافية والمساء

 مواصÎ تطوير الٓيات الرقابة والمراجعة لمشاريع الصناديق �ست�نية.

ب �لوثيقة  .159 éان أورو� الوسطى والبلطيق، ورحHوتحدث وفد بولندا �سم مجموعة بCDIP/11/4 موعةåوقال إن ا .
éدت بوجه عام في ا@ورة الماضية تخصيص يوم كامل لمناقشة المساعدة التقنية في مجال التعاون لأغراض التنمية  كانت قد أي

مه بعض الوفود لمناقشة الإطار الأعم للمساعدة التقنية  éي قدÆدت أيضاً �قتراح اé خلال ا@ورة الحالية. وأضاف أنها ائ
من الويبو وغير الويبو مع التركيز على أفضل  طة المساعدة التقنية التي تقد±ا كل� ولإ�حة الفرص لتقديم عروض عن أنش

الممارسات وا@روس المسـتفادة. وذكر أن اåموعة لا تزال تعتقد أنه بعد مناقشة معمقة على مسـتوى الخبراء، كما حدث مع 
لنتائج الضرورية للمسـتقبل. ومضى يقول إن روكا، فإن اللجنة الانٓ في وضع أفضل يسمح لها �سـتنتاج ا -  تقرير ديري

اللجنة، بعد فترة من التفكير، يمكن انٔ توافق على اتخاذ بعض التدابير الملموسة لتحسين نظام التخطيط والتقييم للمساعدة 
 التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية، وذÑ �لتعاون مع الأمانة.

 .1مرة أخرى إلى النظر في كل توصية على حدة، بدءاً �لتوصية ودعا الرئيس اللجنة  .160

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأشار إلى المشاورات غير الرسمية، وذكéر بقرار بدء المناقشات بعرض لأحدث  .161
استناداً إلى جميع الو�ئق  تقرير صادر عن الأمانة. ولما كان ذÑ قد حدث، فإن اåموعة تقترح انٔ تجُري اللجنةُ الانٓ مناقشةً 

الأخرى المطروحة للنقاش، على النحو المتفق عليه. وأضاف انٔ اللجنة يمكن انٔ تناقش �قتراح المشترك ورد الإدارة وانٔ 
 ق من ت´ النقطة.لتنط

م .162 éمن مجموعة  واسـتوضح وفدُ البرازيل متسائلاً: هل ستنُاقشَ التوصيات جميعها الواردة في �قتراح المشترك المقُد
 جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية بنداً بنداً؟

ناقشَ الانٓ .163 ، وأن اللجنة وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وذكر أن جميع الو�ئق المطروحة للنقاش ينبغي انٔ تُ
تلاحظ انٔ بعض الو�ئق قديمٌ إلى حد تحاول منح الأولوية لبعض التوصيات لأن النقاش ±مٌ جداً. وقال إن اåموعة يمكنها انٔ 

 ما. وأضاف انٔ أحدث وثيقة صادرة عن الأمانة تشير إلى أي مدى تم تنفيذ بعض التوصيات.

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، وذكر أنه لا يفهم ما تحاول اåموعة �ء أن تقترحه. وذكر الوفد أنه من  .164
، وأن ت´ الوثيقة تقد±ا الأمانة، وÑÆ ينبغي انٔ تبدأ المناقشات CDIP/11/4ة المعروف أن المناقشات ستبدأ �لوثيق

الخاصة �لوثيقة. ومضى يقول إن المناقشة يمكن انٔ تنتقل بعد ذÑ إلى �قتراح المشترك وغيره من الو�ئق. وأعرب عن رغبة 
 وطلب من جميع الوفود انٔ تبدأ المناقشة بحسن نية.�لطريقة التي اقتر�ا الرئيس.  CDIP/11/4 اåموعة في مناقشة الوثيقة

واشٔار الرئيس إلى اقتراحه، إلا أنه ذكر انٔ وفد بلجيكا قد اقترح مسار عمل اخٓر ولا يوجد أي اعتراض عليه  .165
 الحضور. من
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شة وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وقال إنه يدرك أنه تم التوصل إلى حل وسط في الصباح بانٔ تبدأ المناق  .166
بعرض من الأمانة للوثيقة الجديدة. ولما كان ذÑ قد حدث، فإن جميع الو�ئق يمكن أن تنُاقشَ الانٓ، دون الإخلال 

 �لتوصيات الواردة في الو�ئق.

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، وطلب من وفد بلجيكا أن يذكر بوضوح أن الو�ئق جميعها سوف  .167
ل أن يبدأ بها.تنُاقشَ، وانٔ يشير إلى ا  لوثيقة التي يفُضِّ

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وقال إنه يعتقد أن مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية يفضلان البدء  .168
ناقش كلتا الوثي  قتين في �لاقتراح المشترك. وذكر أن اåموعة تفضل البدء بتقرير الإدارة، وÑÆ ات�فق في الصباح على انٔ تُ

 الوقت نفسه.

. وتساءل: هل سيتم تخطي هذه الوثيقة CDIP/11/4وقال وفد جورجيا إنه يظن أن المناقشات ستبدأ �لوثيقة  .169
 لا، حيث إن @يه تعليقات عليها. أم

أولاً  CDIP/11/4 وذكر الرئيس انٔ وفد جورجيا على حق. وقال إن ما ات�فق عليه في الصباح هو أن تدُرَس الوثيقة .170
 الإدارة. ل �نتقال إلى �قتراح المشترك وردّ قب

بينِّ أن الويبو تقدم مساعدةً CDIP/11/4في الوثيقة  1واشٔار وفد جورجيا إلى التوصية رقم  .171 . وقال إن هذه الوثيقة تُ
لباته من جانب فy يتعلق بنقل التكنولوجيا والنفاذ إلى المعارف. وأعرب الوفد عن قلقه إزاء البطء الشديد في �سـتجابة لط 

 ّ دةٌ في هذا الصدد في جورجيا أو البHان اåاورة في المنطقة. واضٔاف  لم تجُرَ  هشعبة �بتكار في الويبو. وذكر أن éأنشطةٌ مُحد
م التدريب  اً واحد اً أن مشروع مراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار يتقدم ببطء أيضاً، فهو لا يقدم سوى نشاط éفي السـنة، ويقُد

واحدةً فقط في السـنة، وهذا لا يكفي. وأبدى الوفد رغبته في معرفة المزيد عن تجربة البHان المسـتفيدة الأخرى، بما في  مرةً 
ذÑ ما يتعلق بمشروع مكتب نقل التكنولوجيا في المنطقة العربية. وقال إنه يود أن يعرف نتائج هذا المشروع. وأضاف أنه قد 

 éلكن لم يتلق Îأي مساعدة. وأبدى رغبته أيضاً في معرفة المزيد عن برامج تكوين الكفاءات التي قامت بها  طلب مساعدة مماث
شعبة �بتكار. واعٔرب الوفد عن اه²مه ائضاً بارٓاء المسـتفيدين. وذكر أن الوثيقة تشير إلى هذه البرامج، ومع ذÑ لم تسـتفد 

 رة لها تمر اقتصاداتها بمرحÎ انتقالية.جورجيا منها. واشٔار الوفد إلى انٔ جورجيا والبHان اåاو 

ب عن المعهد ا@ولي  .172 واشٔار وفد الفلبين إلى التعليقات التي أدلى بها وفد جورجيا، وذكر أنه يوجد خارج القاعة كُتيِّ
للملكية الفكرية، وأن المعهد 0 مشروع مشترك مع مكتب الملكية الفكرية فy يتعلق ببرaمج مراكز دعم التكنولوجيا 

في الفلبين. وأضاف أن هذه المراكز  اً جامعة ومعهد 63و�بتكار. وقال إن مراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار معتمدة في 
مت في العام الماضي  éعٌ جدّاً. ومضى يقول إن هذه المراكز  23قد  63عددها  البالغطلب تسجيل براءة اختراع، وهذا مُشجِّ

نشئ مة من برaمج الويبو لمراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار. وافٔاد مركزاً في الجامعات والمعاهد ا~ éت من خلال المساعدة المقُد
مان المساعدة أيضاً.  بانٔ مكتب الولاcت المتحدة الأمريكية للبراءات والعلامات التجارية والمعهد ا@ولي للملكية الفكرية يقُدِّ

تجربة السلفادور مع مشروع مراكز دعم التكنولوجيا  واشٔار وفد السلفادور إلى طلب وفد جورجيا، وتحدث عن .173
و�بتكار. فقال إن سلطاتها تعاونت تعاوaً وثيقاً مع الأمانة في تنفيذ هذا المشروع. وذكر أن السلفادور جزءٌ من إحدى 

الشـبكة  تشمل هندوراس، وأن هذا مشروع جديد للبH. وأعرب الوفد عن أم; في أن تبدأ  التي شـبكات أمريكا الوسطى
عملها في شهر يوليو داخل الحكومة مع التركيز على الجامعات. وأضاف أن مكتب الملكية الصناعية سوف يشارك أيضاً. وقال 

إن خبراء وطنيين تلقوا تدريباً عبر شـبكة الإنترنت وفي الموقع، وإن الجمهورية ا@ومينيكية قدمت يد المساعدة للسلفادور 
وذكر انٔ هذا مثالٌ على التعاون فy بين بHان الجنوب، وانٔ المشروع اÆي ينطوي على زcدة  ودعمتها في تنفيذ المشروع.

 الوعي ونشر المعلومات ينُفéذ حالياً في السلفادور بدعم من الأمانة.
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اc إلى أن التوصية الأولى تناسب نطاق أنشطة الويبو وكثافتها �لنسـبة لقض الإسلامية) -إيران (جمهوريةواشٔار وفد  .174
مة تشمل إشارةً إلى مشروع الويبو المتعلق �لتكنولوجيا الخضراء  éالسـياسات العامة العالمية. وقال إن المعلومات المقُد

(WIPO Green) Yإضافة إلى معلومات عن حا Îم مزيدٌ من الأمث éونقل التكنولوجيا. وأعرب الوفد عن رغبته في أن يقُد ،
 تنفيذ هذه التوصية.

كما هو الحال ه الجمهورية ا@ومينيكية عن تجربته مع مشروع مراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار، فقال إنوتحدث وفد  .175
الجمهورية ا@ومينيكية لم تذهب بعيداً، إلا أن ðوداً كبيرةً بذُِلت لإنشاء مركز @عم التكنولوجيا  ، فإنé �لنسـبة للسلفادور

نشئ مركزٌ @عم التكنولوجيا و�بتكار في البH، ولإقامة تعاون فy ب حرِز قدرٌ من التقدم، وا~ ين بHان الجنوب. وذكر أنه قد ا~
. ومضى يقول إن مراكز البحوث الجامعية تعمل على أهمية المعلومات المتعلقة �لبراءات ومتطلبات 2011و�بتكار في عام 

نها وكالات حكومية وجامعات ومراكز بحوث. وأضاف أنه منظمةً تتعاون فy بينها، م 15الأهلية للحماية بموجب براءة، وإن 
دة، ويحُرز تقدم �لتعاون مع الويبو. وأعرب الوفد عن رغبته في �سـتمرار في تلقي  توُضَع برامج تدريبية تلبيةً  éلطلبات مُحد

المشروع وعن أي ا@عم، لأنه مفيدٌ جدّاً. وقال إن من دواعي سروره انٔ يلبي طلبات الحصول على معلومات عن هذا 
 مشروع اخٓر تشارك فيه الجمهورية ا@ومينيكية.

éه مرé بتجربة مماثÎ. وقال إن هناك  .176 واشٔار وفد أوروغواي إلى مشروع مراكز دعم التكنولوجيا و�بتكار، وذكر أن
 كثيفاً على دورات توقعات في جميع اåالات التي تنطوي على بحوث وكذÑ في القطاعات �قتصادية. وذكر انٔ هناك إقبالاً 

م عبر الإنترنت، فهذه ا@ورات تحظى بقبول جيد. ومضى يقول إن السلطات تحاول تدريب مجموعة كافية من  éالويبو التي تقُد
ممتهني الملكية الفكرية للحفاظ على اسـتمرار المشروع. وأضاف أن المساعدة التي تقد±ا الويبو ±مة جدّاً، وأن ا@ورات 

. وقال إن السلطات تسعى التدريبية ال م مع الأمانة فعاY جدّاً éتي تقد±ا أكاديمية الويبو جيدة، وأن ا@ورات التدريبية التي تنُظ
مة  علىإلى مواصÎ العمل  éنشئت �لفعل ثلاثة مراكز. وقال إن نجاح المشروع يعتمد على المساعدة المقُد المراكز. وافٔاد بانٔه قد ا~

 مساهمات أوروغواي وخبرائها. من الويبو �لإضافة إلى

 وقال وفد بوليفيا إن الوثيقة تشير إلى أنه سـيكون من الصعب �قتصار على مناقشة توصيات الفئة �ء الواردة في ردّ  .177
ذت  عيد تصنيفها. وذكر الوفد أيضاً انٔ جميع التوصيات الواردة في الوثيقة إما نفُِّ الإدارة، حيث إن بعض التوصيات قد ا~

نفéذْ  يجرينفيذها أو قيد التنفيذ المسـتمر، وهكذا يبدو انٔ عمليةً قد بدأت وأنه جار ت   أو بعدُ  إحراز تقدم. ورأى الوفد أنه لم تُ
ضَع هذا في �عتبار في و نه يلزم وجود معلومات إضافية لكي يُ إ ال إن بعض الأنشطة لم ينُفéذ، و أي توصية تنفيذاً كاملاً. وق
تشير إلى فهرس بانٔشطة المساعدة التقنية، وتبُينِّ أن  21بعض عناصر الوثيقة، وقال إن الفقرة  المناقشة. واشٔار الوفد إلى

ذت تنفيذاً كاملاً. وأضاف أنه جاء في تقرير  التوصية قيد التنفيذ المسـتمر. وÑÆ رأى أنه لا يمكن انٔ يقُال إن التوصية نفُِّ
أنواع الأنشطة المتوفرة حسب المنطقة أو البرaمج؛ وإجراءات  روكا انٔ الفهرس ينبغي أن يتضمن تفاصيلاً عن: - ديري

طلب المساعدة؛ والإطار الزمني لتلقي المساعدة المطلوبة؛ وطرق التعاون الممكنة؛ ونقط التنسـيق داخل الويبو؛ وإن كانت 
إن بعض المعلومات  المساعدة سـتقدم على الصعيد الإقليمي أو الوطني أو على مسـتوى المحافظات أو المدن، إلخ. وقال

ذت تنفيذاً كاملاً، رغم اتخاذ الخطوة الأولى، و  يلزم تبادل إنه المطلوبة لم يدُرَج، ومن ثمé لا يمكن اسـتنتاج أن التوصية نفُِّ
وðات النظر في هذا الصدد. وطلب الوفدُ أيضاً توضيحاً. وقال إنه لا يبدو أن قائمة الأنشطة كامÎٌ؛ فحق المؤلف، على 

لمثال، غير مُدرَجٍ ضمن المساعدة التشريعية. وأعرب الوفد عن رغبته في انٔ يعرف إن كان هذا يعني انٔ الويبو لا تقدم سبيل ا
م في هذا اåال. وأضاف أن السؤال نفسه ينطبق على حماية الأصناف النباتية. والتفت  éقد هذه المساعدة أم انٔ المساعدة لم تُ

 يوصي روكا - ديري تقرير وإن �سـتمرار، تنفيذها يجري التوصية انٔ فيها يرد الوثيقة من 36لفقرة إلى الموارد البشرية قائلاً إن ا
تي تنقص فيها الخبرة اللازمة لتحسين توجّه ال المواطن لإدراك وكفاءاتهم الموظفين بمهارات المتعلقة للثغرات تحليل ٕ�جراء

انٔ الوثيقة لا تتضمن معلومات عن تحليل للثغرات. وأعرب عن رغبته في أنشطة التعاون الإنمائي ووقعها وإدارتها. وذكر الوفد 
ذ أم من المقرر تنفيذه في المسـتقبل. وذكر الوفد أن مدونة الأخلاقيات يجري تنفيذها على نحوٍ  أن يعرف إن كان ذÑ قد نفُِّ

روكا  - تقدم، لا سـy وأنه يرد في تقرير ديري متواصل. وأضاف أنه لا يمكن القول بانٔ التوصية تنُفéذ تنفيذاً كاملاً، رغم إحراز
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أن المدونة ينبغي أن تتضمن إشارةً إلى جدول أعمال التنمية. وأعرب الوفد عن رغبته في انٔ يعرف هل ا~درجِت هذه الإشارة 
مانة قد جعلت الخاصة �لاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية، وقال إن الأ  50أم لا. وأخيراً، أشار الوفد إلى الفقرة 

الأدوات اللازمة لوضع هذه �ستراتيجيات متاحةً للجمهور على موقع الويبو الإلكتروني، وذÑ تلبيةً لطلب اللجنة في ا@ورة 
أن هذه الأدوات قد  CDIP/11/4الماضية. وقال الوفد إنه لم يدرس الأدوات �لتفصيل حتى الانٓ، إلا أنه يرد في الوثيقة 

Îداخلياً وخارجياً على حدٍّ سواء. وفي هذا الصدد، أبدى الوفد رغبته في أن يعرف هل يمكن للأمانة خضعت لمراجعة شام ،
جري ومنهجية القيام بذÑ. وبعد دراسـته للوثيقة، كان @يه أيضاً بعض  أن تقدم مزيداً من المعلومات عن التحليل اÆي ا~

ن القسم الخاص بحق المؤلف لا يذكر التقييدات و�سـتثناءات على ا1اوف فy يتعلق �لأدوات. فقال على سبيل المثال إ 
الرغم من أنها ±مة للبHان النامية. وأضاف أنه فy يتعلق بحماية الأصناف النباتية، لا تشير الوثيقة إلا إلى �تحاد ا@ولي 

ضاً من خلال أنظمة أخرى. وفي هذا الصدد، كن حمايتها أيتملحماية الأصناف الجديدة من النبا�ت، إلا انٔ الأصناف النباتية 
 1991أعرب الوفد عن رغبته في انٔ يعرف إن كان هذا خطأ في الصياغة امٔ أن الويبو لا تقدم المساعدة إلا فy يتعلق بوثيقة 

ن من المهم من جدول أعمال التنمية غير مذكورة في الوثيقة. وقال إ  45لاتفاقية الأوبوف. وبخصوص الإنفاذ، ذكر انٔ التوصية 
أن تنُاقشَ الأدوات اللازمة لوضع استراتيجيات وطنية للملكية الفكرية نظراً لتاثٔيرها على البHان النامية. واقترح الوفد انٔ 

 تدُعى ا@ول الأعضاء إلى تقديم تعليقاتها واقتراحاتها لتحسين الوثيقة.

ور والجمهورية ا@ومينيكية واؤروغواي والفلبين على ووافق وفدُ الولاcت المتحدة الأمريكية وفودَ جورجيا والسلفاد .178
ه باحٔد برامجه في هذا اåال. وذكر أنه إذا كان  éأهمية المساعدة التقنية في مجال نقل التكنولوجيا. وقال إن وفد الفلبين قد نو

لعلامات التجارية وأنشطة أعضاء اللجنة ±تمين بمعرفة المزيد عن أنشطة مكتب الولاcت المتحدة الأمريكية للبراءات وا
م مزيداً من التفاصيل عن أنشطتها الخاصة �لمساعدة التقنية والتدريب  الحكومة ككل، فإن الولاcت المتحدة الأمريكية تقُدِّ

 67و 66.2ونقل التكنولوجيا في مجال الملكية الفكرية، وذÑ في تقارير مجلس تريبس عن الأنشطة المنُفéذة فy يتعلق �لمادتين 
 ًÎمن اتفاق تريبس. وضرب الوفد أمث  ًÎان النامية قليHفقال إن المكتب ينظم برامج إقليمية وثنائية لنقل التكنولوجيا في الب ،

ت والبHان الأقل نمواً وكذÑ في البHان التي تمر اقتصاداتها بمرحÎ انتقالية في جميع انحٔاء العالم. وأضاف أنه �لتعاون مع المنظما
ومنظمة التعاون �قتصادي لاسٓـيا والمحيط  (PIPRA) لحكومية ومبادرة الموارد العامة للملكية الفكرية لأغراض الزراعةغير ا

الهادئ وغيرها من المنظمات والوكالات، شارك المكتب في اسـتضافة العديد من حلقات العمل المعنية بنقل التكنولوجيا 
aم. ومضى يقول إن برaمج  تييف باؤكرانيا وسلسÎً من البرامج الثنائية في في وتسويقها، وهذا يشمل برaمجاً في مدينة كي 

تطوير القانون التجاري التابع لوزارة التجارة قد أجرى عدداً من الحلقات ا@راسـية عن نقل التكنولوجيا في جورجيا وأرمينيا 
اءات والعلامات التجارية. وأضاف أن المكتب قد والفلبين و�كسـتان �لتعاون مع مكتب الولاcت المتحدة الأمريكية للبر 

أجرى أيضاً حلقات عمل عديدة في الفلبين، وبرaمجاً إقليميّاً في أفريقيا جنوب الصحراء الكبرى، وبرaمجاً لنقل التكنولوجيا 
ات في موسكو وسانت لباكسـتان، وبرامج عالمية في أكاديميته العالمية للملكية الفكرية، وبرامج عن نقل التكنولوجيا لجامع

، وحلقات عمل (ROSPATENT)بطرسبرغ �لتعاون مع ا@ائرة �تحادية للملكية الفكرية والبراءات والعلامات التجارية 
عن نقل التكنولوجيا في الصين، والعديد من البرامج الإقليمية في جنوب شرق اسٓـيا بما في ذÑ �نكوك وكو�لمبور، وحلقة 

ولوجيا وتسويق الملكية الفكرية لفريق خبراء حقوق الملكية التابع لبرaمج التعاون �قتصادي لبHان دراسـية عن نقل التكن
 ٓ ر الوفد انٔ 2011والتي عقدت في سان فرانسيسكو، كاليفورنيا في سبتمبر  (APEC-IPEG) سـيا والمحيط الهادئا éوكر .

عهذه مجرد أمثÎ قليÎ. وحثé الويبو على انٔ تواصل عملها في   .هنطاق هذا اåال وتوُسِّ

عن مشروع الويبو المتعلق  الإسلامية) -إيران (جمهوريةواشٔار وفد السلفادور إلى التعليقات التي أدلى بها وفد  .179
. وقال إن هاتين (WIPO Re:Search)ومشروع الويبو المتعلق �لبحث  (WIPO Green)�لتكنولوجيا الخضراء 

نهما توفران منصات مفيدة لتبادل المعلومات وتشجعان على �بتكار إ �لتعاون مع منظمات اخٔرى، و المبادرتين قدمتهما الويبو 
طلقتا في عام  ف . وقال إنه قد تعرّ 2011في مجالات مثل امٔراض المناطق المدارية المهمÎ. وذكر الوفد أنه يعتقد انٔ المبادرتين ا~

 افي الأمانة، وإن أعضاء الفريق سوف يزورون عاصمة السلفادور ليلتقو  على المبادرتين من خلال مناقشات مع الفريق التقني
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 éوأضاف أن الحكومة سوف تتخذ القرارات بناءً على ما يقُد .cم من مشورة. ورأى �لمسؤولين الحكوميين المعنيين بهذه القضا
رية، ووزارة الصحة، والوكالات الحكومية، الوفد أن تبادل المعلومات سـيكون ±مّاً جدّاً. وأفاد بمشاركة مكتب الملكية الفك

أن يعتمد على الويبو في الحصول على  الإسلامية) -إيران (جمهوريةومؤسسات البحوث، والجامعات. واقترح الوفد على وفد 
 المعلومات والمساعدة وفقاً لاحتياجاتهم.

تساهم في تضييق الفجوة المعرفية. وقال  واشٔار وفد جورجيا إلى التوصية الثانية الخاصة �لأنشطة التي من شانهٔا أن .180
الوفد إنه ±تم� على وجه الخصوص بمشروع مكاتب نقل التكنولوجيا، بما في ذÑ تجارب المسـتفيدين منه مثل ت´ البHان 

رت منذ أكثر من عام أن تنُشئ مكتباً لنقل التكنولوجيا، وأن  éشعبة الموجودة في المنطقة العربية. وذكر أن جورجيا قد قر
رت السلطات إنشاء المكتب بمساعدة �بتكار في الويبو تعهّ éقر ÑÆدت بتقديم ا@عم، إلا انٔ اسـتجابتها كانت بطيئة، و

سريعةٌ  هاتين الوكالتين كانت. ومضى يقول إن اسـتجابة (GIZ)وزارة التجارة الأمريكية والوكاY الألمانية للتعاون ا@ولي 
م مزيدٌ دور الويبلم يكن ووافيةٌ، و éوأعرب الوفد عن أم; في أن يقُد . ًcّو في دعم إنشاء مكتب نقل التكنولوجيا إلا دوراً رمز

في  إن هذه الأمور مذكورة من التدريب، بما في ذÑ التدريب المتعلق بتقييم الملكية الفكرية وترخيص التكنولوجيا. وقال
 ه مُهتم� أيضاً �لتعرف على تجارب البHان في هذا الصدد.الوثيقة، وإنه مُهتم� بهذه البرامج. وأضاف الوفد أن

مة من الحضور. .181 éوالتعليقات المقُد Îودعا الرئيسُ الأمانة إلى الرد على الأسـئ 

وأحاطت الأمانةُ (السـيد أونياما) علماً بجميع النقاط المطروحة. واقترحت الأمانة تناول ت´ النقاط تناولاً منهجياً في  .182
هرْ. وقالت إن الزملاء المعنيين سـيقدمون ردوداً على جميع الأسـئÎ المطروحة.فترة ما بعد   الظ�

م من مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية،  .183 éودعا الرئيسُ اللجنة إلى �نتقال إلى �قتراح المشترك المقُد
 ضور.الإدارة، نظراً لعدم وجود أي تعليقات اخٔرى من الح �لإضافة إلى ردّ 

م لاقتراحه المشُترَك مع اåموعة الأفريقية. وقال إن الوثيقة  .184 éوتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقد
دمعروفةٌ جيداً، وهي  مقترحات مُعيéنة تهدف إلى تحسين أنشطة الويبو للتعاون الإنمائي، وتقدم مزيداً من التفاصيل عن  تحُدِّ

هذه المقترحات ما يتعلق �لوجاهة والتوجه؛ والبرaمج والميزانية؛ والموارد الخارجة عن الميزانية؛ من كر أن هذه المقترحات. وذ
والموارد البشرية؛ والخبراء و�ستشاريين؛ والشفافية والتواصل؛ وقاعدة بياaت المساعدة التقنية؛ وتقييم الأثر، والرصد، 

اتيجياتها؛ والمساعدة التشريعية والتنظيمية؛ وتحديث مكاتب الملكية الفكرية، والتقييم؛ وسـياسات الملكية الفكرية واستر 
والتدريب، وتكوين الكفاءات؛ وأنظمة دعم المسـتخدمين؛ والتنسـيق؛ وأنشطة المتابعة. وأضاف انٔ المقترحات تشمل وضع 

مت في ا@ورة الماض  ية للجنة التنمية. وذكر أن اåموعة تقترح دليل ومبادئ توجيهية للمساعدة التقنية. وقال إن الوثيقة قُدِّ
 في �عتبار. CDIP/11/4 فحص التوصيات بنداً بنداً مع وضع الوثيقة

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وذكر أن أغلبية التوصيات الخاصة �لمساعدة التقنية أو تكوين الكفاءات إما  .185
فيذها على نحوٍ متواصل. وقال إن اåموعة سعيدةٌ ٕ�حراز الأمانة لتقدمٍ كبيرٍ اكتمل تنفيذها أو أوشك على �ك²ل أو يجري تن 

دة بشانٔ المساعدة التقنية، فقال أولاً إن تقرير ديري éروكا وردّ الإدارة  - في التنفيذ. وأبدى الوفد بعض التعليقات المحُد
ين في أنشطة التعاون الإنمائي على علم بما تتبناه يشيران إلى الحاجة إلى أن يكون جميع الموظفين و�ستشاريين المشارك

جةٌ المنظمات ا@ولية الأخرى من مبادئ وممارسات مقبوY على نطاق واسع في مجال التعاون الإنمائي. وذكر أن التوصية مُدرَ 
م من مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية. ومضى يقو  éل إن العديد من أعضاء أيضاً في �قتراح المشترك المقُد

ط الضوء على أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة التي يمكن أن تؤخذ بعين �عتبار. وذكر أن  وناåموعة سوف يسُلِّ
ركِّ  ، �لفعل، على أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة فy يخص تخطيط المساعدة التقنية ونز العديد من أعضاء اåموعة يُ

في أنشطة أن تدُمَج فضل الممارسات وا@روس المسـتفادة لأ تها. وقال إن اåموعة ±تمة بانٔ تعرف كيف يمكن وتنفيذها ومتابع
روكا وردّ الإدارة يشيران ائضاً إلى الحاجة إلى  - ي. واسترسل قائلاً إن تقرير دير CDIP/11/4الويبو المذكورة في الوثيقة 
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بتخطيط المساعدة التقنية وتقديمها وتقييمها وتكوين الكفاءات. وذكر انٔ هذه تحسين التنسـيق ا@اخلي والخارd فy يتعلق 
م من مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة الأفريقية. وأضاف أن اåموعة ±تمة التوصية مُدرَ  éجةٌ أيضاً في �قتراح المشترك المقُد

 والخارd في تخطيط المساعدة التقنية وتقديمها وتقييمها بانٔ تعرف كيف تم التعامل مع الحاجة إلى تحسين التنسـيق ا@اخلي
 وتكوين الكفاءات.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وقال إنه يود أن يعرف إن كان يمكن للجنة أن تناقش �قتراح المشترك  .186
دة عرض الوثيقة، فقد عُرضِت الوثيقة فئةً تلو الأخرى. وقال إن اåموعة لا ترغب في ا@خول في مناقشة تتطلب منها إعا

 منذ عام مضى.

 واقترح الرئيس أن تنُاقشَ الوثيقةُ فئةً تلو الأخرى. .187

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأشار إلى الفئة ألِف الخاصة �لوجاهة والتوجه. وقال في هذا الصدد إن  .188
روكا، وهي إعداد مبادئ توجيهية بشانٔ كيفية تخطيط  - تقرير ديري�قتراح المشترك يشـتمل على ثلاث توصيات ±مة من 

وتنفيذ مساعدة أكثر توðّا نحو التنمية؛ ودليل عن تقديم المساعدة التقنية؛ ومشروع سـياسة عامة عن الطريقة التي ينبغي 
التوصيات إما في ردّ الإدارة أو في للويبو اتباعها لتخطيط وتنظيم الأنشطة والفعاليات التدريبية. وقال إن الأمانة بحثت هذه 

أحدث وثيقة لها، إلا أن اåموعة غير راضية عن ردود الأمانة. واسـتطرد قائلاً إن �سـتنتاجات عامةٌ جدّاً ولا تسمح لHول 
في  الأعضاء بفهم الكيفية التي تخطط بها الويبو لوضع مبادئ توجيهية، وكيفية وضع دليل، والعناصر التي يتعين إدراðا

 مشروع السـياسة. وذكر أن اåموعة في هذا الصدد تود من الأمانة أن تقدم مزيداً من المعلومات الإضافية الأكثر تحديداً.

م من مجموعة جدول أعمال التنمية  .189 éووافق وفد �كسـتان على اقتراح الرئيس ا@اعي إلى مناقشة �قتراح المشترك المقُد
منهجيةً. وأشار الوفد إلى القسم الأول الخاص �لوجاهة والتوجه. وقال إنه لا يريد أن يتوسع في واåموعة الأفريقية مناقشةً 

تفاصيل هذا القسم حيث إن ذÑ حدث �لفعل. ورأى الوفد أنه إذا تمكéن الأعضاء من الاتفاق على الخطوط العريضة 
 ن أن تصدق عليها وتنتقل إلى القسم التالي.المذكورة في �قتراح المشترك في إطار هذا القسم، فإن اللجنة يمك

éد وفدُ اليا�ن البيان اÆي أدلى به وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء. وأعرب الوفدُ عن سروره بحدوث تحسن مُطّرد  .190 وائ
ه التوص  يات، في أنشطة الويبو للمساعدة التقنية. وأشار إلى توصيات تحسين الشفافية والكفاءة، وذكر أنه يتفق مع توج�

éد  إلا نفéذ �لتدريج في ضوء التقدم المحرز والإصلاحات الجارية. وبخصوص اقتراح تقاسم أفضل الممارسات، ائ أنها ينبغي أن تُ
 éٔالوفد بان éموعة �ء. وأقرåتقاسم أفضل الممارسات سـيُفيد المناقشات الخاصة  الوفدُ التعليقات التي ادٔلى بها وفد بلجيكا �سم ا

روكا، وفي ردّ الإدارة، وفي �قتراح المشترك. وقال إن اليا�ن تقوم بمشاريع  - لتوصيات الواردة في تقرير ديريبمختلف ا
متنوعة للمساعدة التقنية من أجل مساعدة البHان النامية على إنشاء أنظمة ملكية فكرية وتشجيعها على تطوير مزيد من 

yاتية �سـتدامة فÆالأمر. وأعرب الوفد عن اسـتعداده للمساهمة في المناقشة �لتحدث عن  المبادرات المسـتمرة ا Ñيتعلق بذ
ذت مؤخراً من خلال صندوق اليا�ن �ست�ني. فذكر أنه في فبراير  عُقد  2012خبراته. وأشار إلى بعض الأنشطة التي نفُِّ

ل المشار  éكون إلى فهم مشترك بشانٔ أهمية تطوير البنية اج²ع بشانٔ �بتكار وقدرة قطاع الأعمال على المنافسة، وتوص
التحتية للملكية الفكرية، والتعاون بين المنظمات، وصياغة استراتيجيات الملكية الفكرية وسـياساتها من أجل �نتفاع �لملكية 

انيا في شهر الفكرية على نحو فعال. وأضاف أن اج²عاً بشانٔ تطوير سـياسة الملكية الفكرية في أفريقيا عُقِد في تنز 
، وانٔ مناقشة بناّءة جرت حول الأهمية �ستراتيجية لسـياسات الملكية الفكرية للتشجيع على �بتكار وتعزيز 2013 مارس

القدرة التنافسـية للبHان الأفريقية. واسترسل قائلاً إن الرئيس التنزاني اشٔار خلال �ج²ع إلى أهمية الملكية الفكرية في 
مت ائضاً �لتعاون مع الويبو دورات تدريبية التشجيع على �ب  خبرات المتدربين وقدراتهم. تناسب تكار. وأضاف الوفد أنه نظُِّ

واشٔار الوفد إلى شـتى مراحل المساعدة التقنية، أي التخطيط والتنفيذ والتقييم. وقال إن مرحÎ التقييم تكتسب أهميةً متزايدةً 
الموارد. وقال إن التقييم الفعال أمرٌ حاسمٌ ائضاً �لنسـبة لمراحل التخطيط الأخرى،  نتيجة لأسـباب شـتى، منها الشفافية وقيود
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رسِل  وÑÆ يعُقد مرةً كل عام اج²عٌ وðاً لوجه مع الويبو بشانٔ التخطيط والتقييم فy يتعلق بصندوق اليا�ن �ست�ني، وتُ
ل السلطاتُ هذه البعثات من خلال ميزانية مسـتقÎ. وذكر السلطات اليا�نية أيضاً بعثات متنوعة إلى البHان المسـت  فيدة وتمُوِّ

أن البعثات وسـيÎ مُجدية جدّاً للحصول على معلومات قيمّة من المسـتفيدين، وأنه من خلال البعثات يسـتطيع المسـتفيدون 
موا بانٔفسهم كيف تسُـتخدم ا@روس المسـتفادة من خلال التدريب اسـتخداماً عم  لياً في مواقف العمل الفعلية. أيضاً أن يقُيِّ

ومضى يقول إن ذÑ لا يمكن انٔ يتحقق إلا من خلال �سـتبياaت التي تجُرى في نهاية النشاط التدريبي على سبيل المثال. 
م أفكاراً لمزيد من التحسين. وذكر أنه من أجل تعزيز اسـتد امة وقال الوفد إنه يعتقد بشدة انٔ مثل هذه التقيyت يمكن أن يقُدِّ
النتائج، تبُذَل ðودٌ أيضاً لتنظيم حلقات دراسـية دورية للمتابعة في كل بH مسـتفيد للمشاركين السابقين من أجل تحقيق 
الترابط والتواصل و�سـتمرار في تبادل وðات النظر بين المسـتفيدين والمانحين. وأضاف انٔ الحلقات ا@راسـية تساهم في 

، أكéد الوفدُ التزامه الشديد بتقديم المساعدة وثقة متبادY،  مشتركإيجاد فهم  وهذا امٔر ±م من أجل اسـتمرار التعاون. وأخيراً
التقنية الفعاY، على النحو المذكور في ترتيبات صندوق اليا�ن �ست�ني لهذه السـنة المالية رغم صعوبة الوضع �قتصادي 

Éٔساس لتنفيذ التوصيات المفيدة أجل انٔ تناقشها اللجنة من  للإسهاب في شرح التجارب الحالي، وأكéد اسـتعداده
 فعالاً.  تنفيذاً 

وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، وأشار إلى أهمية المناقشة، وقال إن ٕ�مكانهم دعم  .191
الأمانة تزويد اللجنة بتجميع لأفضل ممارسات : طُلب إلى . أولاً بمقترح اåموعة �ء المتعلق �لمساعدة التقنية طلبات معينة عملاً 

التوصيات التي تسـتحق مزيدا من  المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو ومنظمات أخرى غير الويبو من أجل المساعدة في تنفيذ
ين ا@اخلي ا: طُلب إلى الأمانة تقديم معلومات مفصÎ بشانٔ التدابير المتخذة لتحسين التنسـيق على المسـتوي�نيوالنظر. 

�لثا: طُلب إلى الأمانة تقديم معلومات إضافية بشانٔ الخطوات الملموسة المتخذة لتنفيذ التوصيات وبشانٔ التدابير ووا@ولي. 
التكنولوجيا والتنسـيق الفعال فضلا عن  تحقيق وفورات وفعالية في اسـتخدامالتي تحقق أفضل نسـبة لفعالية التكلفة مثل 

انٔ �تحاد يرى انٔ هذه الطلبات المتعلقة بمشاريع  تدريب التي تقد±ا الويبو. وأضافأنشطة ال  الوفورات والفعالية في
المساعدة التقنية التي تضطلع بها الويبو ومنظمات أخرى غير الويبو سـتكون مفيدة في رسم أفضل الممارسات وا@روس 

 ابعتها.المسـتفادة فy يتعلق بتخطيط أنشطة المساعدة التقنية وتنفيذها ومت

وقال الوفد إن إسـبانيا  و�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه. ائد وفد إسـبانيا البياaت التي أدلت بها اåموعة �ءو  .192
تقدم المساعدة التقنية من خلال مكتبها للبراءات والعلامات التجارية. وقد تركزت المساعدة على التعاون مع البHان الأيبيرية 

لى روابطها التاريخية مع إسـبانيا. وأضاف أن معظم أنشطة المساعدة قد نفُذت عن طريق صندوق إسـبانيا ا إ  الأمريكية نظر
نشئ الصندوق عاو �ست�ني،  سـبانيا. وتضمنت الأنشطة تدريب قضاة ونواب عموم إ بموجب مذكرة بين الويبو و  2004م ا~

جري تحليل للأ  نشطة التي نفُذت وتم تقييمها لتفادي تكرار الأخطاء وتعزيز ومساعدة مكاتب الملكية الصناعية وغيرها. وقد ا~
اسـتدامة المشاريع. ومن الضروري أن تكون النتائج مسـتدامة لكي يكون التعاون الإنمائي مفيدا. كما سُلمت اسـتبياaت 

لبرامج للمشاركين لتقييم نقاط القوة والضعف للنشاط. وتمكنت السلطات من خلال هذه �سـتبياaت من تحسين ا
المسـتقبلية ومواءمتها مع �حتياجات المتغيرة لبH ما. ومن الأهمية بمكان تقليل ا1اطر والتكاليف إلى الحد الأدنى وأيضا تعظيم 

الفوائد؛ ÑÆ يسعى مكتب البراءات والعلامات التجارية إلى عقد شراكات مع منظمات أخرى وطنية ودولية لخلق أنشطة 
ت بين كياaت عامة وخاصة لتقييم القدرات. ومضى الوفد قائلا إنه قد روعي عند تنظيم عدة جديدة. وعُقدت مشاورا

دورة توجه مختلف لتفادي �زدواجية. وتشمل ا@ورات التي  دورات عن البراءات والعلامات التجارية انٔ يكون لكل
�لتعاون مع منظمة حكومية إسـبانية. ونظُمت  نظُمت دورة عن إدارة البراءات ودورة على الإنترنت بشانٔ العلامات التجارية

نشئت شـبكة من خبراء أمريكا اللاتينية تضم حاليا   35ا@ورات على الإنترنت لتقليل التكاليف وزcدة عدد المشاركين. كما ا~
سـتدامة. تعزيز نشر المعرفة وتقديم أفضل الممارسات في دورات أخرى؛ وهذا من شانٔه انٔ يسُهم في تحقيق � عضوا يمكنهم

دورة تدريبية مع وكاY إسـبانية للتنمية، كما نظُمت  19ائضا تضمنت الأنشطة التي نظُمت �لاشتراك مع منظمات أخرى عقد و 
أنشطة بمشاركة الويبو شملت دورة للقضاة ونواب العموم. ونظم مكتب البراءات والعلامات التجارية عدة دورات تدريبية 
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ب تدريبا على البحث عن المعلومات التكنولوجية. واسـتمرت دورة فاحصي البراءات في أمريكا لفاحصي البراءات. وقدم المكت
الأيبيرية من سـتة أسابيع إلى سـنة واحدة بهدف تزويد الفاحصين بادٔوات ومعارف يمكن اسـتخدا±ا في مكاتبهم @ى عودتهم 

 ينفذها مكتب البراءات والعلامات التجارية بغية تقديم إلى بHانهم الأصلية. واختتم الوفد قائلا إن هذه أمثÎ للأنشطة التي
  مساعدة مفيدة ومسـتدامة.

وتشارك وفد السويد مع الوفود بعض الممارسات والتجارب المتعلقة �لمساعدة التقنية. وقال إن المكتب السويدي  .193
ر إلى وجود عدة مجموعات مسـتهدفة سـنة. وأشا 30للبراءات والتسجيل يقدم المساعدة التقنية وبناء القدرات لما يزيد عن 

وإلى اسـتخدام طرائق مختلفة خلال ذÑ الوقت. وأعرب الوفد عن اقتناعه الشديد بانٔ تحديد �حتياجات إلى المساعدة 
التقنية وبناء القدرات يجب انٔ ينبع من البH المعني من أجل تحقيق الأهداف المرجوة منه، مشيرا إلى وجود عدد من الطرائق 

يمكن من خلالها بلوغ ت´ الأهداف. وكمثال على كيفية تحقيق ت´ الأهداف عرض الوفد هيكل أنشطة المساعدة التقنية التي 
، �لاشتراك مع 2004وبناء القدرات التي تنفذها السويد. وقال إن المكتب السويدي للبراءات والتسجيل قدم، منذ عام 

المساعدة التقنية وبناء القدرات إلى البHان النامية وإلى أقل   (SIDA) ا@وليةالوكاY السويدية للتنمية الويبو وبتمويل من 
 وتوجدا.  بH 40مشارك من أكثر من  700البHان نموا في صورة برامج تدريب دولية. واشترك في ت´ البرامج ما يقرب من 

ثلاثة برامج سـنوية يغطي كل منها أحد المواضيع التالية وهي تحديدا: حقوق الملكية الصناعية في �قتصاد العالمي وحق 
المؤلف والحقوق ذات الصÎ في �قتصاد العالمي وحقوق الملكية الفكرية لأقل البHان نموا. ويتكون كل برaمج من أربعة 

هيدية وفيها يعُد المشاركون تقريرا قطرc من ثلاث أو أربع صفحات يتعلق بتحليل وضع مراحل. المرحÎ الأولى هي مرحÎ تم 
حقوق الملكية الفكرية في بHانهم واسـتعراضه، وفy بعد يعرض المشاركون أثناء برaمج التدريب التقارير التي تكتسي قيمة 

ة. كما يحدد المشاركون مشروعا ذا أهمية خاصة للبH. كبيرة في إرساء أرضية مشتركة للمناقشات بشانٔ قانون الملكية الفكري
وأشار الوفد إلى انٔ دعم منظمات المشاركين مطلوب لأن  منظمة المشارك.إلى دعم عمليات التغيير في بH/ يهدف المشروعو 

لتدريب. واسـتطرد تمويل المشاريع يقع على عاتق المشاركين ومنظماتهم، وشدد على أن هذا جزء �لغ الأهمية وأساسي لبرامج ا
ا للمناقشات  اقائلا إن المرحÎ الثانية تتالٔف من تدريب لمدة ثلاثة أسابيع في اسـتكهولم حيث تقُدم معلومات تشُكل أساس

أما المرحÎ الثالثة فتجري  بشانٔ الجوانب القانونية والعملية لقانون الملكية الفكرية، كما تنُاقش تقارير المشاركين ومشروعاتهم.
Hالثانية. ويتوافر في ب Îالأولى وعملوا عليه في المرح Îي اختاروه في المرحÆان المشاركين، حيث ينفذ المشاركون المشروع ا

أثناء ت´ المرحÎ دعم المعلمين السويديين عن طريق البريد الإلكتروني. أما المرحÎ الرابعة فتتكون من اج²ع للمتابعة لكل 
ثم يجري اسـتعراض المشروع وخطة تطويره. وتجدر الإشارة إلى أنه ليس من الضروري لمشروع المشاركين لمدة خمسة اcٔم. 

ما انٔ يكتمل في وقت المتابعة، إذ غالبا ما تسـتمر المشاريع لمدة سـنتين أو ثلاث سـنوات. ولا شك انٔ المشروع القطري اÆي 
وبناء القدرات التي ينفذها المكتب السويدي للبراءات  أعده المشارك يعُد أهم جزء على الإطلاق في برامج المساعدة التقنية

والتسجيل. وغالبا يكون @ى المشاركين في برامج التدريب ا@ولية فهم عميق لقانون الملكية الفكرية ولأوجه المرونة في القانون 
لا يقدم المنظمون فيه التدريب ا@ولي وآ�ره على التنمية �قتصادية للبH؛ ÑÆ ارتاىٔ الوفد، كطريقة للمضي قدما، نهجا 

العادي فحسب لكنهم يقدمون أيضا منتدى للتشارك في الخبرات وتقديم المشورة في سـياق إنمائي تدعمه الخبرات في مختلف 
مجالات قانون الملكية الفكرية. وأشار إلى أن السـنوات التي قدم فيها المكتب السويدي للبراءات والتسجيل المساعدة التقنية 

الوكاY السويدية للتنمية ا@ولية شهدت نجاح المشاريع القطرية في مجالات مثل ء القدرات �لاشتراك مع الويبو وبتمويل من وبنا
إعداد �ستراتيجيات الوطنية في مجال الملكية الفكرية وحملات التوعية والتشريعات والسـياسات العامة في مجال الملكية 

جريت خمس عمليات تقييم في شكل اسـتبياaت أثناء كل والمناهج الجامعية. وأض الفكرية اف انٔ تقييم التدريب ±م أيضا. وقد ا~
جري تقييم مسـتمر في إطار واثنان قامت بهما الوكاY السويدية للتنمية ا@ولية برaمج، ثلاثة قام بها المكتب السويدي . كما ا~

البرامج بما يلبي  تعديلإلى انٔ هذه التقيyت �لغة الأهمية من أجل  الحوار مع المشاركين أثناء تنفيذ البرامج. ولفت �نتباه
احتياجات المشاركين في سـياق سريع التغير. وأنشأ المنظمون عقب التقيyت قاعدة بياaت تسهل نفاذ المشاركين السابقين 

 البHان المعنية. ورأى الوفد أن هذه طريقة والحاليين إليها مزودة بمعلومات عن المشاريع القطرية المكتمÎ أو الجاري تنفيذها في
 Îلتكوين رصيد هائل من المعارف يمكن المشاركين السابقين والحاليين من العمل معا وتقاسم الخبرات من أجل مواص Yفعا
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ية ويتطلع تطوير نظام الملكية الفكرية بوصفه أداة للنمو �قتصادي. وقال إن الوفد سيرحب �لأسـئÎ بشانٔ البرامج السويد
 إلى إجراء مناقشة بناءة حول سـبل تحسين المساعدة التقنية وبناء القدرات أثناء �ج²ع.

ن ووفد الجزائر �سم اåموعة وتحدث وفد الهند �سم مجموعة البHان الاسٓـيوية، وأيد البياaت التي قد±ا وفد �كسـتا .194
في التوصيات الواردة في الجزء ألف من المقترح المشترك ومحاوY البت  فريقية. وأشار الوفد إلى أنه طُلب إلى اللجنة النظرالأ 

 في بعض الجوانب، على الأقل في الجوانب التي تعتبر قد نفُذت من جانب الأمانة. واضٔاف أن اåموعة اسـتفادت من
لتقنية التي قدمتها منظمات أخرى المناقشة بشانٔ المقترح في ا@ورة الأخيرة للجنة التنمية. وأشار إلى العروض بشانٔ المساعدة ا

، وقال إنه يود (JPO) ومكتب اليا�ن للبراءات USPTOمثل مكتب الولاcت المتحدة للبراءات والعلامات التجارية 
معرفة ما إذا كان @ى الأمانة نظام لتقييم المساعدة التي قُدمت �لتعاون مع الويبو. وأشارت اåموعة إلى الحاجة إلى تجنب 

جية الأنشطة، كما أنها تود معرفة كيفية دمج أنشطة المنظمات الأخرى لتعزيز المناقشات المسـتمرة بشانٔ أنشطة الويبو ازدوا
 للمساعدة التقنية وبناء القدرات.

وأعرب وفد بوليفيا عن قلقه إزاء عدم احترام الاتفاق اÆي جرى التوصل إليه في الصباح. وقال إن الاتفاق لا يقضي  .195
ل الممارسات بل بمناقشة الو�ئق المعروضة أما±م. ورغم أن المناقشة مثيرة للاه²م فإنها شديدة العمومية @رجة بتبادل أفض

يتعذر معها على اللجنة تحقيق أي تقدم بشانٔ التوصيات واتخاذ قرارات في هذا الصدد؛ ÑÆ التمس الوفد من الرئيس تركيز 
وقال إنه فهم انٔ الأمانة سـتجيب على الأسـئÎ بشانٔ الوثيقة  سـ� اتفُق.المناقشات على الو�ئق المطروحة للبحث ح 

CDIP/11/4  لن يكون هناك متسع من الوقت لاع²د توصيات. وأشار الوفد إلى المقترح éفي جلسة بعد الظهر؛ ومن ثم
شملت التوصيات إعداد مبادئ و المشترك وصرح بانٔ التوصيات الثلاث في القسم ألف أدرجتها الأمانة في الفئتين ألف و�ء. 

توجيهية ودليل عن المساعدة التقنية، ولن يكون من الصعب اع²د هذه التوصيات نظرا إلى أن الأمانة تنفذها �لفعل، كما انٔ 
 اåموعة �ء تعتبرها مثيرة للاه²م. وأضاف انٔ هذا مثال على الاتفاقات التي يمكن التوصل إليها في جلسة بعد الظهر، وأنه

على اسـتعداد دائما لأن يقبل المقترح المتعلق بافٔضل الممارسات. وقد طلب الوفد، في ثلاث مناسـبات، تقديم أفضل 
@ éى الوفد شواغل ائضا بهذا الخصوص.الممارسات من أجل تقييمها، إلا انٔ شيئا لم يقُدم أثناء ت´ ا@ورات الثلاث، ومن ثم 

�ضطلاع بمراجعة معمّقة للو�ئق المطروحة من أجل تحديد التوصيات التي واكٔد الرئيس أنه اتفُق في الصباح على  .196
 يمكن اع²دها في جلسة بعد الظهر.

ستراليا مقترح وفد بلجيكا والتعليقات التي ابٔدتها وفود اخٔرى بشانٔ تقاسم أفضل الممارسات لزcدة أ وفد  وائد .197
روكا وفي المقترح  -النطاق على النحو المشار إليه في تقرير ديري  المعلومات وزcدة الفهم لمبادئ وممارسات مقبوY على واسع

ستراليا في تقديم أنشطة المساعدة التقنية في مجال أ ة عامة وجيزة للنهج اÆي اتبعته المشترك. وفي هذا السـياق قدم الوفد نبذ
ية ستراليا للملك أ الوفد إلى أن مكتب نشطة. واشٔار الملكية الفكرية، وتبادل بعض ا@روس المسـتفادة أثناء تقديم هذه الأ 

الصناعية وحقوق مسـتو@ي  والتصاميموY عن إدارة البراءات والعلامات التجارية ؤ سترالية المسالفكرية هو الجهة الحكومية الأ 
أضاف و  التقنية. النبا�ت، وانٔ قسم السـياسات ا@ولية والتعاون في المكتب هو المكلف بتنسـيق برaمج المنظمة للمساعدة

كية في منطقة اسٓـيا أن القسم يضطلع ببرaمج متواضع يركز، في المقام الأول، على بناء القدرات وتقوية نظم إدارة حقوق المل 
. وغالبا ما يسعى المكتب عند �ضطلاع بانٔشطة إضافية هامة طويÎ الأمد أو بانٔشطة بحاجة إلى قدر كبير ئوالمحيط الهاد

على و منظمات أخرى كما يسعى إلى الحصول على تمويل خارd @عم إعداد هذه الأنشطة وتقديمها. من الموارد إلى الشراكة مع 
سبيل المثال، اشترك المكتب وترأس في السـنوات الأخيرة العديد من أنشطة الملكية الفكرية التي يمولها برaمج التعاون 

، وينفذ المكتب في الوقت الراهن برaمجين كبيرين للمساعدة التقنية، هما �APECقتصادي لبHان اسٓـيا والمحيط الهادئ 
سترالية في الويبو اÆي تحدث عنه الوفد في اج²عات سابقة للجنة وبرaمج تدريب أ  (FIT)برaمج إنشاء صناديق است�نية

طلق مؤخرا.  تاح معلومات عن برaمج التدريب على المو إقليمي لفحص البراءات ا~ وفي إطار  قع الإلكتروني للمكتب.وتُ
نشئ  تمكن المكتب من تنمية قدرات شامÎ البرaمج، للتعلم عن بعد في مجال التدريب على بحث البراءات وفحصها. وقد ا~
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بشانٔ تعزيز �سـتفادة  ASEANحوار المسـتمر مع مكاتب الملكية الفكرية لرابطة أمم جنوب شرق اسٓـيا لالبرaمج اسـتجابة ل
رد المحدودة المتاحة لفاحص البراءة، وكيفية �سـتفادة من التكنولوجيا في دعم هذه الأنشطة �لنظر إلى التباعد من الموا

يقوم على تنمية  (RPET)برaمج التدريب الإقليمي لفحص البراءات  الجغرافي لمكاتب الملكية الفكرية. واسـتطرد قائلا إن
ستراليا للملكية الفكرية لتدريب فاحصي البراءات، كما يركز أ  اÆي وضعه مكتب  الإطار القائمالكفاءة. ويستند البرaمج إلى

والتعلم في فصول  لكترونيتعلم الإ البرaمج بين فرص ال  على البحث والفحص في إطار معاهدة التعاون بشانٔ البراءات. ويجمع
ما جعل البرaمج فريدا هو و ب الحضوري. دراسـية افتراضية انٓية ومنتدcت التعاون على الإنترنت، فضلا عن فرص التدري

وتقيy وتدريبا مكثفا على  ستراليا للملكية الفكرية قدموا على نحو مباشر توجيهاأ صي البراءات ذوي الخبرة في مكتب أن فاح
متدربين جُلهم من أساس التفرغ لمدة تصل إلى العامين. وبدأ منذ أسابيع قليÎ قبول ا@ورة �فتتاحية �لبرaمج بمشاركة ثمانية 

فريقية للملكية الفكرية (الأريبو). وعُقدت ا@ورة الأولى كدورة ينيا ومكتب المنظمة الإقليمية الأ وك  ماليزc وإندونيسـيا والفلبين
ستراليا للملكية الفكرية. ويهدف البرaمج أ مكتب الخبير �قتصادي في مكتب  ارتياديه. ويجري إعداد خطة للتقييم بمساعدة

البراءات في جميع أنحاء تزويد المتدربين بخبرة تدريبية رفيعة الجودة، مما يؤدي في النهاية إلى زcدة اتساق وجودة فحص  إلى
ي بين رابطة أمم اÆي يقدمه برaمج عمل اتفاق التجارة الحرة للتعاون �قتصاد المنطقة، وقد تسـنى ذÑ بفضل ا@عمالإقليم/

فريقية في برaمج الويبو ائضا لمشاركة المكاتب الأ  وزيلندا، وأشار إلى ا@عم اÆي قدمتهنيستراليا و أ جنوب شرق اسٓـيا و 
ستراليا للملكية أ ة. أولا: يشترك مكتب . وتشاطر الوفد بعد ذÑ بعض ا@روس المسـتفادة من أنشطة المساعدة التقني2013

لفة أو متى توافر @يه ما يمكنه التشارك فيه من الفكرية، متى أمكن، مع المكاتب الأخرى في تناول مسائل ومجالات مخت
من على سبيل المثال، في مجال إدارة الجودة اسـتضاف المكتب زcرات في العام الماضي و ا@راية والخبرة في أفضل الممارسات. 

وموضع تركيز ت´  مأنها أحد مجالات �ه² يفُهم فريقيا لتقاسم خبرته في إنشاء نظم إدارة الجودة التيأ البرازيل وجنوب 
وهو عم; كسلطة دولية في إطار معاهدة التعاون بشانٔ البراءات.  واشٔار إلى مجال اخٓر للخبرة المكاتب في الوقت الراهن.

كجزء من بدء عملهما معا كسلطة  ومن المقرر أن يسـتقبل المكتب في وقت لاحق هذا العام، وفدا من مكتب مصر للبراءات
دولية. ولكي تنجح هذه الأنشطة يجب أن تكون قائمة على الطلب، وانٔ تلبي احتياجات المتلقين. وشدد على ضرورة انٔ 
تكون المكاتب في وضع يتيح لها العمل استنادا إلى المعارف المتبادY وبناء القدرات الناجمة عن أنشطة المساعدة التقنية؛ 

النتائج مسـتدامة ويمكن مواصÎ البناء عليها. ومن ا@روس الأخرى المسـتفادة إرساء علاقات وطيدة. وأضاف  بحيث تكون
أن الحفاظ على علاقات قوية داخل الويبو وائضا مع مكاتب أخرى مانحة ومتلقية من الأهمية بمكان، كما أن هذا الأمر، من 

ة التقنية التي تستند إلى الفهم الصحيح للاحتياجات والموðة نحو خبرة خبرته، �لغ الأهمية لإعداد وتنفيذ أنشطة المساعد
ومتطلبات المكاتب المشاركة، والتي تركز على الخطوات المقبÎ وعلى �سـتدامة. ومن شانٔ التنسـيق الفعال على المسـتويين 

الجهود تقليص ازدواجية ت أن يساعد في ا@اخلي والخارd فy يتعلق بتخطيط وتقديم وتقييم المساعدة التقنية وبناء القدرا
إلى  الجهودتقليص ازدواجية ويحقق �تساق بين أنشطة الويبو العديدة للمساعدة التقنية. وكثيرا ما ا~قر بمساYٔ إلى أدنى حد 

نظمات ستراليا للملكية الفكرية بنشاط مع مكاتب وم أ مكتب  . وبغية الحد من ازدواجية الأنشطة في منطقته اشتركأدنى حد
أخرى تقدم المساعدة التقنية إلى المنطقة، فعلى سبيل المثال تشاطر، من خلال علاقته الوطيدة واتصا0 المنتظم مع المكتب 
الأوروبي للبراءات، معلومات بشانٔ أنشطة كل منهما التي تركز على البراءات في المنطقة في محاوY ضمان أن تكون الأنشطة 

إلى أن قاعدة بياaت الويبو للمساعدة التقنية تعُد أيضا ادٔاة جيدة وأساسا لتقاسم المعلومات عن متكامÎ لا متكررة. وأشار 
ستراليا المتعلقة بقاعدة البياaت أ و أفضل. واعترف الوفد بانٔ أنشطة الأنشطة الماضية والمقبÎ، ويمكن �سـتفادة منها على نح
وأخيرا نظرا إلى أن طلبات المساعدة التقنية  لى معالجة هذا الأمر.ليست على المسـتوى المطلوب، وقال إنه يعمل حاليا ع

ستراليا هذه الطلبات على الصعيد المركزي، وأشار الوفد أ لأحيان، من المهم أن يعالج مكتب تتسم بطابع مخصص في أغلب ا
طلوب والموارد المتاحة وتنفيذ إلى انٔ المكتب يتبنى نهجا يعم المنظمة باسرٔها في �سـتجابة لهذه الطلبات وفي التنسـيق الم

قدم مزيدا من التفاصيل ومن دواعي سرور الوفد أن ي البرامج. ويتضمن ذÑ الاتصال مع أصحاب المصالح غير الحكوميين.
 ستراليا ودروسها المسـتفادة في هذا �ج²ع أو في اج²عات مسـتقبلية للجنة.أ عن تجارب 
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ة بتقديمه المساعدة التقنية إلى البHان النامية وإلى أقل البHان نموا. وقال إن وشارك وفد كندا بعض المعلومات المتعلق .198
مكتب كندا للملكية الفكرية �لتعاون مع الويبو كان يقدم تدريبا متخصصا للبHان النامية وأقل البHان نموا لسـنوات عديدة. 

ن معاهدة التعاون بشانٔ البراءات لبHان منطقة الكاريبي. وانٔ المكتب يقدم سـنوc، �لتعاون مع الويبو، ندوات شـبه إقليمية ع
بر�دوس وبليز وجمهورية ا@ومينيكان وغرaطة وهندوراس وجامايكا وسانت كيتس ونيفيس وسانت لوسـيا وانٔ ممثلين من 

يا من زامب  سيرحب المكتب أيضا �ثنتي عشرة مشاركة ونيسـيحضرون هذه الندوات. وفي أول يو  وترينيداد وتو�غو
للمشاركة في  الفلبين وكمبودc والصين والأرجنتين وشـيلي والبرازيل وصربياندونيسـيا و إ و مبابوي وغاa وفييت aم وز

المشتركة بين مكتب كندا والويبو بشانٔ تطبيق أساليب الإدارة في تقديم خدمات  من حلقة العمل التنفيذية 16 ا@ورة
وقائمة على الطلب. وبينé أن  لقة ببناء القدرات والأنشطة الترويجية لها أهداف محددةجميع هذه الأنشطة المتعو الملكية الفكرية. 

الطلب هو الأساس اÆي يستند إليه المكتب في تقديم المساعدة التقنية. وقال إن المكتب يعمل على إعداد اسـتبياaت 
ومن شانٔ  م والأهداف التي يودون تحقيقها محليا.للمشاركين المهتمين للوقوف على �حتياجات والتحدcت التي تواجه è منه

�حتياجات  ذÑ أن ييسر، من المنظور الكندي وا@روس المسـتفادة، إعداد خطة عمل فعاY وعملية تهدف إلى تلبية
إطار ðد الفردية للبH. إضافة إلى أنه في الوقت اÆي يقدم فيه المكتب المساعدة التقنية سيتمكن من الاتصال �لمشاركين في 

يسعى إلى عملية التواصل بين البHان التي تواجه قضاc مماثÎ لكي تتشارك في الخبرات والتحدcت والقضاc وقصص النجاح 
وتتعلم من بعضها البعض. وعقب تقديم الأنشطة المتعلقة �لمساعدة التقنية سيتابع المكتب أيضا الأمر مع المشاركين لتحديد 

في تحقيق بعض الأهداف محليا، فإن لم يحققوا ت´ الأهداف، فما اÆي حال بينهم وبين ذÑ؟. ورأى  إذا كانوا قد نجحوا  ما
المكتب أن هذا النوع من التواصل والمتابعة يمثلان عاملا ±ما لتحقيق النجاح في مجال تقديم المساعدة التقنية القائمة 

 الطلب. على

وقال إنه يبُين أن المنظمة اعتمدت التوصيات وانٔ عددا كبيرا منها  CDIP/11/4 والتفت وفد مصر إلى عنوان الوثيقة .199
فريقية ياaت التي ادٔلت بها اåموعة الأ يجري تنفيذه، مشيرا إلى أن هذا أمر إيجابي للغاية. وأيد وفد مصر المقترحات والب 

لفئة �ء، كما يود أن تجُري الأمانة تقيy �لتوصيات المدرجة تحت ا وأضاف أنه يود أن يمضي قدما ومجموعة جدول أعمال التنمية.
للتوصيات المدرجة تحت الفئة جيم في رد الإدارة. ونظرا إلى تغير الظروف بصورة مسـتمرة فإن ثمة حاجة إلى تقييم الوضع من 

تعلق وقت لاخٓر فy يتعلق بتنفيذ التوصيات. واشٔار الوفد إلى التوصيات بشانٔ المساعدة التي تقد±ا الويبو فy ي 
وأعرب الوفد عن رغبته في الحصول  �لاستراتيجيات الوطنية في مجال الملكية الفكرية وأفاد بانهٔا دُرست من جانب المنظمة.

على مزيد من المعلومات بشانٔ الطريقة التي تقُدم بها المساعدة، كما يود الوفد معرفة ما إذا كان الخبراء �ستشاريون 
ستراتيجيات، فإن كانوا كذÑ، فإن الوفد يود معرفة ما إذا كان يسُـتعان دائما �لخبير الخارجيون يشاركون في وضع �

نفسه أم انٔ �ختيار يتوقف على المنطقة أو البH المعني إذ لا يجب انٔ تستند �ستراتيجيات إلى نموذج واحد  �ستشاري
جية التي تسـتخد±ا الويبو في وضع �ستراتيجيات في يناسب الجميع. وطلب الوفد أيضا معرفة ما إذا كانت الأدوات والمنه 

سـy  مؤكدا انٔ هذا الأمر من الأهمية بمكان لا ،د إلى توصيات جدول أعمال التنميةمجال الملكية الفكرية وتنفيذها تستن
yلتجارب الوطنية. بشانٔ إدراج �عتبارات الإنمائية في أنشطة الويبو. وأشار الوفد إلى العروض عن ا 12يخص التوصية  ف

التوصيات بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا  وأعرب عن اعتقاده بانٔ المعلومات المقدمة �نوية ذÑ انٔ اللجنة ينبغي أن تعتمد
الويبو. وأضاف أنه يود أيضا معرفة ما إذا كانت المساعدة تتسق مع الشروط الواردة في التقرير المعني �لمراجعة الخارجية. 

ضرورة انٔ تكون  في المساعدة التي تقد±ا الويبو ومنظمات أخرى، وعلى وفد على ضرورة تجنب أي ازدواجيةوشدد ال
. وأعرب الوفد عن قناعته بانٔ اللجنة يمكنها اع²د التوصيات والمقترحات المتعلقة �لمساعدة التقنية بما في ذÑ المساعدة تكميلية

 الوطنية في مجال الملكية الفكرية، إذ من شانٔ ذÑ انٔ يحقق تقدما. التوصيات والمقترحات بشانٔ �ستراتيجيات

وصرح وفد البرازيل أن بعض الوفود فقط أعربت عن تفضيلها إدراج أفضل الممارسات بدلا من مناقشة إعداد مبادئ  .200
يكون مفيدا للمانحين وكما ذكر بعض أعضاء اåموعة �ء فإن تبادل المعلومات قد  توجيهية ودليل عن المساعدة التقنية.

ولوكالات أخرى للتعاون، إلا انٔ هذا ليس الغرض الرئيسي للجنة. واضٔاف أن المقترح المشترك يتضمن توصية ٕ�عداد مبادئ 
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المهتمة  توجيهية ودليل عن المساعدة التقنية لكي يسُـتخدم ليس من جانب الأمانة فحسب لكن أيضا من جانب البHان النامية
مشيرا إلى انٔ إعداد هذه المبادئ وهذا ا@ليل يمكن أن يعُزز التعاون القائم على الطلب؛ وعلى هذا حث  بتلقي المساعدة،

 الوفود على تركيز المناقشة على القسم ألف من المقترح المشترك.

وأعربت وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وصرح بأنه يود المضي قدما، وأن هناك حاجة إلى تحديد الأولوcت.  .201
.Ñموعة عن قناعتها بانٔ جميع الوفود اتفقت على ذåمناقشـتهما. الأولى  ا Îموعة إلى نقطتين محددتين يمكن مواصåوأشارت ا

أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة، ويمكن مواصÎ النقاش بصددها. والثانية انٔ اåموعة تود الحصول على مزيد من 
بناّءة للغاية في  اåموعة كانتو  سـتويين ا@اخلي والخارd بما في ذÑ الكيفية التي تحسّن بها.الإيضاح بشانٔ التنسـيق على الم 

والو�ئق  تقديم توصيات ترى أنها استشرافية وبناّءة وعملية. واشٔارت اåموعة إلى النقاش ا@ائر بشانٔ صÎ ت´ التوصيات
الرسمية على إجراء مناقشة بشانٔ المقترح المشترك ورد الإدارة.  بانٔه اتفُق في المشاورات غير المطروحة أما±م، وذّكرت

كية واشٔارت إلى التوصيات الواردة تحت الفئة �ء في رد الإدارة، وقالت إن العروض التي قدمتها وفود الولاcت المتحدة الأمري 
بادرات حكومية دولية اخٔرى وðود ستراليا وكندا ترتبط، تحديدا، �لتوصية بوضع خريطة لم أ واليا�ن والسويد وإسـبانيا و 

حكومية لتعزيز �بتكار والإبداع ونقل التكنولوجيا والنفاذ إلى المعرفة. كما توجد أيضا توصية تحت الفئة �ء بضرورة  غير
تجنب �زدواجية في أنشطة التدريب التي تنفذها الويبو. ورأت اåموعة ضرورة الأخذ ببعض أفضل الممارسات وا@روس 

كما أعربت عن اعتقادها بوجود توصية تحت الفئة �ء للاضطلاع بمراجعة  سـتفادة الواردة في العروض في هذا الشانٔ،الم 
معمّقة ونقدية للوضع �ستراتيجي لأنشطة الويبو التدريبية، ويجب في هذا الصدد مراعاة أنشطة التدريب المنفذة على 

 المسـتوى الثنائي.

رة تركيز المناقشات على الو�ئق الثلاث المطروحة حسـ� اتفُق عليه. وقال إنهم بدأوا واكٔد وفد البرازيل مجددا ضرو .202
. وعلى هذا، حث الوفد اåموعة �ء CDIP/9/16كما اتفُق. وتجري الانٓ مناقشة الوثيقة  CDIP/11/4بمناقشة الوثيقة 

فق عليه في جلسة الصباح.  على �لتزام بما اتُ

غ اللجنة ما يتعين عليها فع; فy يتعلق بمناقشة هذا البند من جدول الأعمال.وطلب وفد �كسـتان من الرئي .203  س أن يبلِّ

ورأى الرئيس انٔه تم التوصل في جلسة الصباح إلى تفاهم بشانٔ هيكل المناقشات ومنهجيتها، لكن يبدو أن هناك تباينا  .204
هذا البند اÆي ظل مطروحا على المائدة  في تفسير ذÑ. وطلب من الوفود النظر فy تود تحقيقه في الجلسة بشانٔ

 سـنتين. لمدة

ورأى وفد �كسـتان انٔ مداخلات الوفود مفيدة. وأشار إلى أن العديد من الوفود طرحت أسـئÎ على الأمانة، وأنه  .205
. فهم أن الإجا�ت سـتقدم في جلسة بعض الظهر، وبعدها سـتقرر اللجنة ما إذا كانت سـتعتمد توصيات معينة للتنفيذ أم لا

 وقال إنه يود معرفة ما إذا كان فهمه صحيحا.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأكد مجددا فهمه لما اتفُق عليه في الصباح. وأشار إلى أن المقترح المشترك مثير   .206
وقال إنه أبرز  �ء. للاه²م لكن رد الإدارة أيضا مطروح للمناقشة، وأن اåموعة ±تمة للغاية �لتوصيات الواردة تحت الفئة

وأضاف أن  ن العروض التي قد±ا عدد من أعضاء اåموعة تتسق مع ت´ التوصيات.إ من توصيات الفئة �ء، و  للتو عددا
 في جلسة بعد الظهر. اåموعة قدمت توصيتين وأنها تتطلع إلى مناقشة مثيرة للاه²م

المضي قدما بتوصيات معينة تراها ملائمة، بيد أنه يجب تحديد  أن اåموعة �ء تحاولمن إنه متاكٔد  وفد �كسـتان وقال .207
التوصيات بطريقة منظمة. وأشار إلى أنه غير ±تم في الوقت الراهن بطريقة تصنيف التوصيات. وأضاف أن المقترح المشترك 

ات في هذا الشانٔ؛ ÑÆ اقترح فريقية قيد المناقشة وأنه يتعين الوصول إلى قرار جدول أعمال التنمية واåموعة الأ من مجموعة 
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التوصيات. وهو ما يتيح  وأن تتخذ قرارا بشانٔ الوفد أن تعود اللجنة، عقب ردود الأمانة بعد الظهر، إلى المقترح المشترك
  نهج منتظم. اتباع

éد وفد بوليفيا مقترح وفد �كسـتان. ورأى انٔ ذÑ النهج لن يحول دون تحديد التوصيات من جانب أي وفد.  .208  وأي
ل التنمية واåموعة ن مجموعة جدول أعماإ و من التوصيات للنظر فيها.  قليلا اواشٔار إلى انٔ اåموعة �ء قد ذكرت للتو عدد

قدمت توصيات للنظر فيها. وقد توجد ائضا توصيات اخٔرى ذات أهمية. وقال إن ثمة حاجة إلى اتباع نهج منتظم  فريقيةالأ 
و�ء،  �لمقترح المشترك وتناقش التوصيات المدرجة تحت الفئتين ألف يمكن للجنة انٔ تبدأ  للوصول إلى نتائج ملموسة؛ وهكذا

بشانهٔا. ويمكن للجنة أن تواصل  اوتتخذ قرار  وبعد ذÑ يمكن للجنة أن تناقش التوصيات التي تود اåموعة �ء رؤيتها منفذة
إذا اسـتمرت  تباع نهج منتظم إذ لن يتم التوصل إلى اتفاقا وأضاف انٔه من الضروري بهذه الطريقة. العمل في المقترح المشترك

 المناقشة العامة.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وقال إنه إذا كان المقصود هو مناقشة كل فقرة من فقرات المقترح المشترك،  .209
أملها في انٔ تتناول  فإنه مسـتعد ÑÆ. وأكدت اåموعة أنها حددت �لفعل بعض أولوcت التوصيات، وأعربت عن

 اåموعات الأخرى المناقشة بطريقة متوازنة.

 توضيح بيانه. وطلب الرئيس من وفد بلجيكا .210

المقترح المشترك في جلسة بعد الظهر، وأنه  أنه لا يمانع في مناقشة وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأكد مجددا .211
نظرا إلى أنها وثيقة طويÎ  وثيقة. وقال إنه يجب أيضا تحديد بعض الأولوcت±تم جدا بمعرفة التطورات الجديدة المتعلقة �ل

من الوضوح  وبما أنه من المرجح أن تطول المناقشات، فقد حثت اåموعة اåموعات الأخرى على تو| نفس القدر جدا.
 وا@قة التي تحلت بها اåموعة عند تقديم المقترح.

ح المشترك طويل نوعا ما، وانٔ اقتراح تحديد الأولوcت هو اقتراح وجيه. وأضاف أنه ووافق وفد بوليفيا على انٔ المقتر  .212
المدرجة تحت الفئتين ألف و�ء،  من جانب الأمانة بشانٔ التوصيات عن طريق بدء العمل يمكن معالجة شواغل اåموعة �ء

  ت´ التوصيات في دورة مقبÎ نظرا إلى تعذرويمكن للجنة أن تركز على وانٔ تترك جانبا التوصيات الواردة تحت الفئة جيم.
على جميع التوصيات في هذه ا@ورة؛ Æا ينبغي تحديد الأولوcت وإرجاء مناقشة التوصيات الاكٔثر صعوبة  وصولها إلى اتفاق
.Îإلى ا@ورة المقب 

لفئة جيم في المسـتقبل، على بمناقشة توصيات ا وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، ووافق على اقتراح وفد بوليفيا .213
 الأقل حتى انتهاء المناقشات المتعلقة بتوصيات الفئتين ألف و�ء.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأكد مجددا رغبته في بحث المقترح المشترك في جلسة بعد  .214
دراسة كل عنصر من عناصر  ة �ء. واقترح الوفدسـy اåموع واشٔار إلى انٔ اåموعة تفهم موقف بعض الوفود لا الظهر.

المقترح المشترك، وأن تقدم اåموعة �ء ووفود أخرى توضيحا موجزا بشانٔ ما إذا كان بند معين يمثل أولوية �لنسـبة لهم، وإذا 
 لم يكن كذÑ يمكن مناقشـته في ا@ورة القادمة للجنة.

توصيات الفئة جيم جانبا، وقال إنه اقتراح  المقترح اÆي يقضي بترك وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأشار إلى .215
بشانٔ كل بند قال إن اåموعة قد حددت بوضوح أولوcتها؛ Æا فإن الأمر متروك لفرادى  توضيحممتاز. وفy يتعلق بتقديم 

خرى أنه ينبغي للمجموعات الأخرى انٔ الأعضاء لتحديد ما إذا كانوا يرغبون في التعليق على توصية ما. وأكدت اåموعة مرة أ 
تكون واضحة ومحددة لأن المقترح المشترك طويل للغاية. وذّكرت بانٔ رد الإدارة يشمل أيضا توصيات الفئة �ء، مشيرة إلى أن 

 المناقشة بشانٔ ت´ الوثيقة يمكن أن تمتد لفترة طويÎ جدا.
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 .CDIP/11/4 مانة إلى الرد على التعليقات بشانٔ الوثيقةواسـتانٔف الرئيس المناقشات في جلسة بعد الظهر، ودعا الأ  .216

) إلى الأسـئÎ التي طر�ا وفد بوليفيا بشانٔ �ستراتيجيات في مجال الملكية أونياما (ممثÎ في السـيدواشٔارت الأمانة  .217
الفكرية. وقالت إن الخبراء الوطنيين وا@وليين اÆين يعملون على وضع �ستراتيجيات يشاركون أيضا في عملية تحليل وتقييم 

 نفُذ فيها المشروع الرائد. كما عُقد في العام الماضي �ستراتيجيات. وأجرى الخبراء اسـتعراضا للأقران في البHان ا1تلفة التي
اج²ع للخبراء في جنيف للتحقق من صحة المنهجية المتفق عليها فy بينهم. وقد اتفُق على المنهجية النهائية بعد عملية التحقق. 

اءات المعتمدة لتقييم المنهجية. ث أيضا منهجيته المتعلقة بحقوق مسـتو@ي النبا�ت. ت´ هي الإجر دِّ علما بانٔ الأوبوف يح
واشٔارت الأمانة إلى التعليق اÆي أبداه وفد بوليفيا بشانٔ خلو �ستراتيجيات من أي إشارة إلى حق المؤلف، وبخاصة 

yليس صحيحا، وأنها سـتلقي مزيدا من الضوء على الإشارة إلى حق  ف Ñيتعلق �لتقييدات و�سـتثناءات، وأوضحت أن ذ
انٔ طلب وفد بوليفيا ائضا معرفة ما إذا كان يجري ا@فع بنموذج الأوبوف لحماية أصناف النبا�ت في المؤلف. وبش

 �1991ستراتيجيات صرحت الأمانة بانٔ هذا ليس صحيحا إذ تشير �ستراتيجيات إلى الحماية بصفة عامة وليس إلى وثيقة 
كما أن �ستراتيجية تضمنت سلسÎ من المسائل والأسـئÎ.  للاتفاقية ا@ولية لحماية الأصناف النباتية الجديدة فحسب.

ويدُعى أصحاب المصالح في أي بH يرغب في �نتفاع �لاستراتيجية إلى تناول هذه المسائل على نحو شامل قدر الإمكان. 
الفكرية اÆي  وتضمنت �ستراتيجية إشارات إلى الأوبوف دون ذكر إجراء معين، كما تضمنت إشارات إلى نظام الملكية

سـيكون نظاما فعالا ذا طابع خاص على نحو ما يقتضيه اتفاق تريبس. ولم يشر اتفاق تريبس بصورة محددة إلى نموذج �تحاد 
إلى خلو وفد بوليفيا نبه أيضا واسـتطردت قائÎ إن ا@ولي لحماية الأصناف الجديدة من النبا�ت (الأوبوف) في هذا الشانٔ. 

من توصيات جدول أعمال التنمية، وأقرت بهذا  45ارات محددة إلى الإنفاذ على النحو الوارد في التوصية �ستراتيجية من إش
استراتيجيات الملكية  وقالت إنها سـتُدرج شيئا محددا بهذا الشانٔ، لكنها أعادت التاكٔيد على انٔ المنهجية المسـتخدمة في إعداد

يشـتمل جزء من و في بH ما وانٔ هذه عملية ذات اتجاهين.  خذها في �عتبارالفكرية تتطلب تحديد جميع المسائل التي ينبغي أ 
ومن ثمé من الطبيعي أن يدُرج أصحاب المصالح اÆين شاركوا في عملية  ما؛ أصحاب المصالح في بHالمنهجية على مشاركة كل 

واشٔارت الأمانة إلى التعليقات التي أبداها وفد  إعداد استراتيجية الملكية الفكرية مسائل مثل الإنفاذ وحماية الأصناف النباتية.
عدغكتالو البرازيل بشانٔ ا@ليل والمبادئ التوجيهية، وأكدت مجددا أن  عن المساعدة التقنية وأنه مُتاح من جانب المنظمة.  ا ا~

رت الأمانة بانٔه لم يتم  إلى توافق في الارٓاء ة في ا@ورة الأخير التوصل وبشانٔ طلب بعض البHان إدراج مزيد من التفاصيل ذكّ
بادئ التوجيهية أو دليل عن عملية طلب المساعدة التقنية واسـتخدام الخدمات المتاحة في الم  بشانٔ المضي قدما في إعداد

ا أو قائمة �لأنشطة القائمة في المنظمة. وأشارت الأمانة إلى النقطة التي أ�رها وفد غعدت الأمانة كتالو ومع ذÑ أ  المنظمة،
المشاركين في إعداد أنشطة التعاون الإنمائي على المبادئ  جميع الموظفين والخبراء �ستشاريين بشانٔ ضرورة إطلاع بلجيكا

والممارسات المقبوY على نطاق واسع في مجال التعاون الإنمائي التي اعتمدتها منظمات دولية أخرى، وأفادت بانٔ ذÑ يتم من 
وأيضا من خلال أكاديمية الويبو حيث يجري إعداد برامج تدريب منهجية وم²سكة  ةخلال برaمجها لتنمية الموارد البشري

تمثل ðة الاتصال وانٔ  للموظفين في المنظمة، وبانٔ هذا الإجراء ياخٔذ الطابع المؤسسي، مشيرة إلى أن إدارة الموارد البشرية
فل إحاطة الموظفين باخٓر المسـتجدات وبخاصة في مجال الإدارة تعمل مع مديري البرامج لتحديد برامج التدريب المناسـبة بما يك

تقديم المساعدة التقنية. وفy يتعلق ٕ�دخال تحسينات على التنسـيق ا@اخلي والخارd لبناء القدرات، لفتت الأمانة �نتباه 
لجميع برامج المساعدة  المرتقبة نظام الويبو للإدارة القائمة على النتائج، وأن مؤشرات الأداء والنتائج إلى انٔ ذÑ يجري في إطار

درجت، مما يؤكد أن جميع البرامج موðة نحو تحقيق نتائج محددة مرتقبة وأن الجميع يعمل نحو تحقيق الغاcت  التقنية قد ا~
 في وإلى تعليقه بانٔ المعلومات الواردة والأهداف ذاتها. وأشارت الأمانة إلى الأسـئÎ التي أ�رها وفد الجزائر عن ا@ليل

شديدة الغموض, وكررت الإشارة إلى انٔ برامج المساعدة التقنية التي تقد±ا المنظمة تقوم على الطلب، واكٔدت أنه  غالكتالو 
وقد جرى ترشـيد هذه  البHان تحديد احتياجاتها قبل طلب المساعدة. ء على أي بH؛ وهكذا يجب علىشي يفُرض ائ  لم

واشتركت المنظمة مع البHان في إعداد استراتيجية تستند إلى اهٔدافها الإنمائية.  الإجراءات من خلال إعداد �ستراتيجيات.
ولين في كل بH باهٔداف البH الإنمائية وأولوcته. وشددت الأمانة على أهمية ؤ المسكما بذُلت ðود لضمان إلمام موظفي البرامج 

لائمة للغرض المتو� في مجال الملكية الفكرية ولكي ذÑ لكي يتمكنوا من العمل مع البHان على وضع خطة استراتيجية م
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وتضمنت هذه البرامج وضع  يتمكنوا في إطار ت´ الخطة من تناول اåالات الرئيسـية التي تشُكل الأساس لبرaمج المنظمة.
ت إلى إطار تشريعي وتنظيمي مناسب وبناء المؤسسات ووضع هياكل اسٔاسـية وبناء القدرات. وهكذا سوف تستند الطلبا

احتياجات محددة وإلى خطة معدة. واكٔدت الأمانة مجددا أن المكاتب الإقليمية تحتفظ �لخطة الرئيسـية للبHان النامية في 
المنظمة، وانٔ @ى المكاتب رؤية شامÎ لاحتياجات البHان النامية وتشترك معها في وضع �ستراتيجية. كما تعمل أيضا 

تعُالج الطلبات من خلال المكاتب الإقليمية التي تشترك عندئذ مع و  سام المتخصصة في المنظمة.كنقاط اتصال بين البHان والأق 
القطاعات المعنية في المنظمة لتلبية �حتياجات المحددة من المساعدة التقنية للبHان المعنية. وأضافت أن اشتراك المكاتب 

Hان النامية يجري بصورة دائمة ومسـتمرة، وأن البHوهي ان النامية هي التي تم´ البرامج وسائر القطاعات في المنظمة مع الب
وY في نهاية المطاف عن اسـتخدام نظام الملكية الفكرية لتلبية احتياجاتها الإنمائية، وأن المنظمة موجودة لتقديم المساعدة ؤ المس

 لكنها يجب أن تعمل بتوجيه من البHان.

ن بطء اسـتجابة الويبو @عم إنشاء مكاتب نقل واشٔارت الأمانة ممثÎ في السـيد سـباسـيك إلى تعليق وفد جورجيا بشأ  .218
في جورجيا، وإلى طلب الوفد معلومات بشانٔ مشروع مكاتب نقل التكنولوجيا في المنطقة العربية،  TTO التكنولوجيا

ة وبرامج بناء القدرات في مجال تسويق الملكية الفكرية، وقالت الأمانة إن المشروع يجري تنفيذه في خمسة بHان في المنطق
 لجنة لتقصي الحقائق. 2011العربية. وأكدت التزا±ا القوي بدعم نظام لنقل التكنولوجيا في جورجيا. وقد شُكلت في عام 

تقييم للاحتياجات فy يتعلق بمكاتب نقل التكنولوجيا وإنشاء وحدة لإدارة التكنولوجيا. واقترحت الأمانة، كخطوة  يجر وا~ 
. بيد أن إنشاء مشروع مكاتب نقل التكنولوجيا 2012يا و�بتكار وقد تم ذÑ في عام أولى، إنشاء مركز @عم التكنولوج 

مرهون بتوافر موارد خارجة عن الميزانية. وعرضت الأمانة المساعدة في جمع أموال من خلال ا@ول الأعضاء. ورغم عدم 
ولا عن برaمج ؤ قسما مس في مشروع يشمل مشاركة الأمانة بصورة مباشرة في إنشاء هذه المكاتب في جورجيا فإنها مشتركة

نقل التكنولوجيا. ونظرا إلى محدودية مواردها البشرية والمالية اقترحت الأمانة إنشاء مجموعة تعُنى بنقل التكنولوجيا لتلبية 
القدرات احتياجات أصحاب المصالح ومسـتخدمي نظام نقل التكنولوجيا في بH معين. ويمكن تيسير ذÑ ٕ�نشاء برامج لبناء 

احتياجات البH.  في الموقع. وأجرت الأمانة اتصالا مع مكتب نقل التكنولوجيا في جورجيا لتكييف أنشطة التدريب حسب
لفترة زمنية  وا~رسل اسـتبيان لتقييم �حتياجات وتنتظر الأمانة الرد. وسـتقترح الأمانة عقب تقييم �حتياجات خطة عمل

وفy يتعلق بحصول البHان على هذه البرامج وعلى برامج أخرى لبناء القدرات، أكدت  أطول بغية تحقيق نتائج مسـتدامة.
الأمانة أن معظم البHان تنُشئ مشاريع مع المنظمة استنادا إلى خطط عملها مع المكاتب الإقليمية. وقدمت شعبة �بتكار 

عدت خطط عمل الشعبة �لتعاون مع هذه المكاتب. خدماتها إلى جميع البHان والمناطق �لتعاون مع المكاتب الإقليمية،  كما ا~
ورغم اك²ل خطة عمل الشعبة لهذا العام وتخصيص الموارد �لفعل فإنها لا تزال تحاول تقديم المساعدة من خلال المؤتمرات بغية 

ج بناء القدرات �لتفصيل، تعُنى �سـتجابة للطلبات القائمة. وأشارت الأمانة إلى أنه يمكن في الغد تنظيم اج²ع لمناقشة برام
على سبيل المثال، قدمت المنظمة تدريبا على إنشاء مكاتب نقل التكنولوجيا ووضع و بتوظيف الملكية الفكرية تجارc.  البرامج

السـياسات المؤسسـية وصياغة اتفاقات نموذجية وطلبات البراءة وتسويق التكنولوجيا، والتفاوض بشانٔ اتفاقات نقل 
 يا وجوانب أخرى للتسويق في مجال الملكية الفكرية.التكنولوج 

واكٔدت الأمانة ممثÎ في السـيد �شـتو@، ما ذكرته سابقا بخصوص الإشارة إلى الأوبوف، وقالت إنه من المفهوم أن  .219
الإشارة في  الأوبوف ليس النظام الوحيد اÆي يمكنه أن يقدم نظاما فريدا وفعالا وفقا لما يقتضيه اتفاق تريبس، كما أنه تمت

المشورة المقدمة بشانٔ قوانين البراءات إلى المرونة المتاحة بموجب اتفاق تريبس لتطبيق نظم أخرى للحماية، مع أن الأوبوف 
 هو اÆي قدم المشورة بشانٔ قوانين حماية أصناف النبا�ت .

ن أنشطة الويبو في مجال قضاc واشٔارت الأمانة ممثÎ في السـيد فون دير روب إلى السؤال اÆي أ�ره وفد إيران ع .220
 السـياسات العامة العالمية، وقالت إنها أبلغت اللجنة بانٔ الحدث المشار إليه سـيقام في اليوم التالي لتقديم معلومات بشانٔ

. وسـيتيح الحدث أيضا فرصة لطرح مزيد من الأسـئÎ. وتمثل WIPO Greenو WIPO Re:Searchقاعدتي البياaت 
مصمم لتسريع وتيرة تطوير ونشر التكنولوجيات المراعية للبيئة بين الأطراف منبرا للمواءمة  WIPO Greenقاعدة بياaت 
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بغية التصدي للتحدcت البيئية. وأضافت أن المشروع حاليا في المرحÎ التجريبية ومن المعتزم إطلاقه بشكل كامل في 
يث يمكن إدراج �حتياجات والتكنولوجيات فضلا يتالٔف المشروع من عنصرين، ويتضمن قاعدة بياaت ح و  .2013 خريف

على المشورة والخدمات اللازمة للمساعدة في إنجاز المعاملات والاتصال �لخبراء في جميع أنحاء العالم. وقد  عن شـبكة للحصول
تكنولوجيات تشمل القاعدة حاليا معلومات عن بعض ال و تركزت الأنشطة حتى الانٓ على إعداد قاعدة بياaت متاحة حاليا. 

لتكنولوجيا ومشاريع التعاون علاوة على حلقتي عمل عن بناء القدرات او�حتياجات ودراسات إفرادية توضح النجاح في نقل 
تنظيم حلقات عمل أخرى في كينيا  2013لانكا. ومن المعتزم في عام ي ت aم وسرجرى تنظيمهما �لتعاون مع شركاء في فيي

في الوقت الراهن على تعزيز التحالفات والتوسع في أنواع التكنولوجيات و�حتياجات المتاحة على والبرازيل. ويجري التركيز 
 قاعدة البياaت واسـتكشاف سـبل دمجها مع منابر أخرى و�نتقال من المرحÎ التجريبية إلى الإطلاق الكامل لقاعدة البياaت. 

رت بانهٔا اسـتجابت �لفعل للتعليق اÆي  الملكية الفكرية ذوأشارت الأمانة ممثÎ في السـيدة فان جرونن إلى إنفا  .221 وذكّ
وأنها سـتولى  من توصيات جدول الأعمال في إعداد �ستراتيجيات. 45أبداه وفد بوليفيا بشانٔ عدم الإشارة إلى التوصية 

لى زcدة الوعي بخصوص اه²ما خاصا لهذه المساYٔ. وأشارت إلى زcدة عدد طلبات المساعدة لإعداد استراتيجيات تهدف إ 
بشانٔ  . وأكدت الأمانة للوفود أنه سيتم تناول التوصية في إطار التفاوض مع ا@ول الأعضاء وعند تقديم المساعدة45التوصية 

 تنفيذ الأحكام ذات الصÎ فضلا عن تقديم أنشطة لإذكاء الوعي.

بوليفيا بشانٔ مدونة الأخلاقيات. وقالت إن تقرير  واشٔارت الأمانة ممثÎ في السـيد بيشوب إلى الأسـئÎ التي أ�رها وفد .222
تضمن توصية بضرورة وضع الويبو مدونة الأخلاقيات للموظفين والخبراء �ستشاريين تعكس مبادئ جدول  روكا -ديري

دمت مدونة أخلاقيات الويبو في و أعمال التنمية وتتضمن أحكاما بشانٔ تضارب المصالح.   ، وتضمنت إشارات2011فبراير قُ
من توصيات جدول الأعمال رغم عدم ذكر  6تعكس المدونة مضمون التوصية و إلى الحيادية والمساءY وتضارب المصالح. 

جدول الأعمال في النص. كما ا~دمجت معايير السلوك في الخدمة المدنية ا@ولية عن طريق الإشارة إليها في نظام موظفي المنظمة 
الأمانة عن  لمعايير إلى مبادئ مثل النزاهة والمساءY وتضارب المصالح. وأخيرا، أعربتوتشير هذه ا .2013ولائحته في يناير 

 من توصيات جدول الأعمال تشمل كذÑ النزاهة. 6اعتقادها بانٔ فكرة الحيادية في التوصية 

لقة بمهارات واشٔارت الأمانة ممثÎ في السـيدة �ربير إلى السؤال بشانٔ ما إذا كان قد ا~جري تحليل للثغرات المتع .223
الموظفين وكفاءاتهم لتحديد أوجه القصور في الخبرة اللازمة لإعداد أنشطة التعاون. وقالت إن هناك صعو�ت تحول دون 

تطبيق نظام واحد على جميع الموظفين، وأن المنظمة تعكف حاليا على تطوير إطار يقوم على الكفاءة في نظام تخطيط الموارد 
 Ñيتعلق بمهارات الموظفين وكفاءاتهمفي المؤسسات، وسـيطبق ذ yالثانية. وف Îيوجد �لفعل في المنظمة نموذج لجمع  في المرح

في المسـتقبل عن طريق وضع نظام  البياaت في سـياق توصيف الوظائف. وسعت المنظمة إلى �سـتفادة من هذا النموذج
تطبق المنظمة نظاما أطلقت و د يطُبق على مجالات بعينها. يضطلع الٓيا بتحليل الفجوات في إطار عام بدلا من إعداد نظام محد

و@يها وحدة مكرسة تحديدا للمهارات والكفاءات. وتقوم المنظمة في هذه المرحÎ بجمع البياaت عن  PeopleSoft اسم عليه
حتى الانٓ فإن هناك قاعدة بياaت عامة عن المهارات المطلوبة  أ ينشالكفاءات. ورغم انٔ النظام الاليٓ لتحليل الثغرات لم 

 1تلف الأدوار في المنظمة.

224.  Ñفي السـيد �لوش إن توصيات المراجعة الخارجية غالبا ما تصف طريقة بلوغ هدف ما. ومع ذ Îوقالت الأمانة ممث
كون إما في عملية تنفيذ أو قد نفذت الأهداف لوحظ أن المنظمة في العديد من الحالات ت CDIP/11/4أثناء إعداد الوثيقة 

في هذه الحاY أشار معدو التقرير إلى ضرورة إجراء تحليل للثغرات. ومع ذÑ، ونفسها عن طريق هيكلها وأنظمتها القائمة، 
 CDIP/11/4 أنظمة قائمة تتحقق من خلالها الأهداف نفسها. وأكدت الأمانة مجددا انٔ الوثيقة سابقا @ى المنظمة وكما ذكر

ومع ذÑ فقد تحققت الأهداف نفسها  تبين انٔ المنظمة ربما لم تتبع في العديد من اåالات المنهجية المقترحة من معدي التقرير
 أو يجري تحقيقها من خلال الأنظمة القائمة للمنظمة.
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ل الأعمال. وعلى غرار وطلب الرئيس من اللجنة اسـتئناف المناقشات بشانٔ الو�ئق المدرجة تحت هذا البند من جدو  .225
، اقترح الرئيس أن تتناول اللجنة كل مقترح ورد في المقترح المشترك المقدم من مجموعة جدول الأعمال CDIP/11/4الوثيقة 

 فريقية وأيضا من رد الإدارة.الأ واåموعة 

ف أن اåموعة مسـتعدة وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وقال إنه يود المضي قدما ويحاول إحراز نتيجة. وأضا .226
قسما بعد قسم قد يكون أكثر فعالية، إذ قد يسـتغرق تناول كل مقترح  إلا أن تناولها لتناول التوصيات واحدة تلو الأخرى،

 .بجميع مكوaته وقتا أطول

الوفد عن  وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن شعوره �لحيرة إلى حد ما. وفy يتعلق �لمقترح المشترك، أعرب .227
فريقية ووفد بوليفيا لإيجاد سبيل إلى تنفيذ التوصيات المتفق جدول أعمال التنمية واåموعة الأ تقديره للجهود التي تبذلها مجموعة 

روكا. وكما لوحظ سابقا نهضت اللجنة باعٔباء جدول مثقل طوال عدة دورات ماضية وقد تاخٔر العمل  -عليها في تقرير ديري
ات بشانٔ المساعدة التقنية. ومع ذÑ أشار الوفد إلى انٔه في الوقت اÆي تحول فيه اه²م هذه اللجنة إلى قليلا في التوصي

مجالات أخرى، ركزت الأمانة على اتخاذ خطوات عملية لتنفيذ التوصيات حتى قبل أن توافق اللجنة على أنها قابÎ للتنفيذ، 
تتناول معظم التوصيات المتفق عليها في المقترح المشترك  CDIP/11/4 وشكر الأمانة على ðدها المضني، وقال إن الوثيقة

 فضلا عن العديد من التوصيات التي لم يتُطرق إليها من قبل في المقترح المشترك. وشددت الأمانة مرارا على رغبتها في تجنب
لمحدودة أن يطُلب إلى الأمانة اتخاذ �زدواجية والتداخل في تقديم المساعدة التقنية. ويبدو من الغريب في ظل الموارد ا

 إجراءات جديدة لتنفيذ التوصيات التي نفُذت �لفعل. وأثنى الوفد على تحول الأمانة. وأشار إلى انٔه ربما يكون من الأفضل
من الحكمة لمؤيدي المقترح المشترك في هذا الوقت أن يحددوا أي التوصيات الأساسـية المدرجة في مقتر�م يرون أن   أو
اسـتعرض الوفد بعناية المقترح المشترك لكنه لم يتمكن من إيجاد فروق كبيرة في تنفيذ الويبو للتوصيات و لأمانة لم تطُبقها بعد. ا

نفسها. ومع أن الأمانة ربما لم تتناول التوصيات المدرجة تحت الفئتين ألف و�ء تماما بنفس الطريقة التي تناولت بها توصيات 
ن تكون وسائل التنفيذ مناط التركيز هنا، وكما أشارت الامٔانة للتو، لم تختلف النتائج النهائية. أ  ينبغيالمقترح المشترك فلا 

على سبيل المثال أوصى تقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو ٕ�عداد قائمة أو دليل عن أنشطة التعاون و 
الأمانة دليلا متاحا على الإنترنت وفي نسخ مطبوعة، وهذا يعني أن الأمانة قد نفذت وقد أعدت  الإنمائي التي تقد±ا الويبو.

الهدف نفسه.  يسعى إلى تحقيقت´ التوصية تحديدا، ومن غير المبرر الانٓ الضغط لإعداد دليل سوف يتضمن جزءا 
التوصيات المدرجة في المقترح المشترك فريقية عن تنفيذ اåموعة الأ  واسـتطرد قائلا إن وفد الجزائر قد أشار إلى عدم رضاء

تحت عنوان "الوجاهة والتوجه"، إلا أن اللجنة باكمٔلها هي التي يجب أن تقرر ذÑ في النهاية. وفy يتعلق بكل توصية فرعية 
ح وردت تحت عنوان "الوجاهة والتوجه"، أشار الوفد إلى انٔ كل توصية من التوصيات المحددة قد تحققت. وأضاف انٔ المقتر 

المشترك دعا الويبو إلى تكليف مجموعة من الخبراء ٕ�عداد مبادئ توجيهية بشانٔ كيفية تخطيط وتنفيذ مساعدة ذات توجه إنمائي 
والإجراء. ولا شك أن ا@ول الأعضاء نفسها، لا الخبراء الخارجيين، هي التي توجه عمل  أكبر من حيث كل من المضمون

ديد من الو�ئق المعروضة على اللجنة لاسـتعراض المساعدة التقنية تمثل التوجيهات اللازمة الويبو، ومع ذÑ رأى الوفد انٔ الع
مع فرق  هذه المبادئ )Deere-Roca(روكا  -المعروفة �سم تقرير ديري CDIP/8/INF/Iتقدم الوثيقة و لعمل المنظمة. 

ه أيضا إلى أنها مجرد توصيات أعدتها اكأديميات وحيد في العنوان "توصيات" بدلا من "مبادئ توجيهية". ولفت الوفد �نتبا
رت الأمانة انٓفا خارجية، وللجنة أن تحدد ما إذا كان يجب تنفيذ هذه التوصيات أم لا. وأخيرا يجب أن تكون أنشطة  وكما ذكّ

التوجيهية التي تناسب الويبو للمساعدة التقنية في مجال التعاون الإنمائي قائمة على الطلب. ويبدو انٔ اع²د منظور المبادئ 
الجميع يؤدي إلى نتائج عكسـية إذا ما أرادت ا@ول الأعضاء أن تعهد إلى موظفي الويبو العمل بطريقة تفاعلية مع فرادى ا@ول 

الأعضاء التي تطلب مساعدة تقنية مصممة خصيصا لت²شى مع الأهداف الوطنية. ثم تناول الوفد المقترح المشترك وقال إن 
شار إلى إعداد قائمة أو دليل لأنشطة التعاون الإنمائي. وكما سـبقت الإشارة فإن ذÑ قد حدث �لفعل. وأشار المقترح المقترح أ 

إلى ضرورة تحديد نقاط اتصال في الويبو لكل نشاط من الأنشطة، وقد تم ذÑ من خلال المكاتب الإقليمية. وطلب المقترح 
ٕ�جراءات طلب المساعدة، ويمكن لHول الأعضاء في  ضو الاتصال بها فy يتعلقتوضيحا بشانٔ الجهة التي ينبغي لHوY الع
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هذا السـياق أن تتصل �لمكتب الإقليمي المعني لمناقشة الإجراءات، بما في ذÑ الإطار الزمني لتلقي المساعدة المطلوبة. 
كما أن المنظمة @يها أيضا إجراءات لإشراك  ات طرق التعاون الممكنة وقواعد البياaت التي أعدتها الويبو.غالكتالو  وتشمل

لرصد  مقدمي خدمات وخبراء اخٓرين في الأنشطة. وقد أمضت اللجنة وقتا طويلا في مناقشة العمليات الإنمائية للويبو وأدواتها
يمكن لعمليات  الأنشطة وتقييمها بما في ذÑ إجراءات تقديم الشكاوى بشانٔ المساعدة التقنية المتلقاة. وaقشت الأمانة كيف
وا1اطر ومواءمة  التخطيط القطرية وادٔوات أخرى انٔ تراعي اعتبارات تتعلق بمدى اسـتعداد بH ما مثل القدرة �ستيعابية

في التخطيط العام لأنشطة  وقد اسـتُحدثت إجراءات التخطيط القطري أيضا من أجل توجيه ا@ول الأعضاء الموارد المطلوبة.
cتها. وعرضت الويبو على اللجنة سـياساتها ومبادئها وتوصياتها التي اعتمدتها الأمانة ويمكن تطبيقها على التعاون وتحديد أولو
والخبراء في تقديم  مدونة الأخلاقيات أو مدونة قواعد السلوك كي يسترشد بها الموظفون بما في ذÑ تقديم المساعدة التقنية

انية بما في ذÑ جميع ا@ول الأعضاء الممثÎ في اللجنة أولوcت فترة السـنتين حددت لجنة البرaمج والميز و المساعدة التقنية. 
روابط إلكترونية لجميع الأدوات قائمة كامÎ ونسخ/@ى الأمانة والمعنية على النحو المحدد في وثيقة البرaمج والميزانية المعنية. 

y يتعلق بكل نشاط من أنشطة التعاون الإنمائي، كما قدمت وسائر الو�ئق المعنية المسـتخدمة في تقديم المساعدة التقنية ف
�لفعل ملخص لإجراءات وضع خطط المساعدة القطرية و�ستراتيجيات الوطنية في مجال الملكية الفكرية. ومن الواضح انٔ 

وأشار  ترفضها.موظفي الويبو يسـتخدمون هذه �ستراتيجيات والخطط القطرية للبت في الطلبات التي تقبلها وت´ التي 
. موارد خارج الميزانية" تقع ضمن اختصاص لجنة يم. البرaمج والميزانية" و "جءالوفد إلى انٔ البنود المدرجة تحت العناوين "�

ويمكن لHول الأعضاء إ�رة ت´ المسائل في ت´ اللجنة.  الميزانية والبرaمج وليس اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية.
لخبراء . ااء. الموارد البشرية " و"هالائضا إلى حاY التنفيذ للتوصيات المصنفة تحت "د CDIP/11/4الوثيقة  رتواشٔا

. تقييم الأثر والرصد اء"حاعدة بياaت المساعدة التقنية" وق .اي"ز تصال" و. الشفافية والااو"و العاديين و�ستشاريين" و
. تحديث مكاتب ف. المساعدة التشريعية والتنظيمية" و"كاء"cلكية الفكرية" وواستراتيجيات الم . سـياسات اءوالتقييم" و "ط

. المتابعة". وكما أشار سابقا يمو"م . التنسـيق"م"لاات والأنظمة ا@اعمة للمسـتخدم" والملكية الفكرية والتدريب وبناء القدر 
في تقرير الإدارة  على أن التوصيات المصنفة في الفئة �ءوفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، اتفقت اåموعة مع تقييم تقرير الإدارة 

 وكما ورد في الوثيقة هي فقط التي تسـتحق مزيدا من ا@راسة اعتبارا من �ريخ ذÑ التقرير. ومنذ ذÑ الوقت
CDIP/11/4 ت نقلت الأمانة عددا كبيرا من توصيات الفئة �ء éأو في  إلى الفئة ألف. وهذا يعني انٔ هذه التوصيات نفُذ

سبيلها إلى التنفيذ. وفي حاY عدم تنفيذ أي توصية من توصيات الفئة �ء بعد، فإن الوفد يرحب ٕ�جراء اللجنة مزيدا من 
 المناقشات بشانٔ ما إذا كان ينبغي تنفيذ ت´ التوصيات المتبقية في الفئة �ء في هذا الوقت أم لا.

واتفق جزئيا مع ما ذكره وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. ورأى  نميةمجموعة جدول أعمال الت وتحدث وفد البرازيل �سم  .228
المقترح  من أجل تنفيذ أن المقترح المشترك مقترح معقول، وقال إن اåموعة تتفهم أنه لا يزال هناك الكثير مما يجب القيام به

وا@ليل ليسـتا مترادفتين.  غالكتالو  كلمتيالمشترك، وبخاصة فy يتعلق ٕ�عداد دليل عن المساعدة التقنية. وأشار إلى أن 
وتهدف اåموعة إلى تزويد اللجنة والويبو بادٔوات تجعل أنشطة المنظمة باكمٔلها قائمة على الطلب بدرجة أكبر. ورغم أن بعض 

التوصل  هناك حاجة إلى بذل ðود لتحسين التنفيذ. وفي ضوء الاتفاق اÆي جرى البنود يجري تنفيذها �لفعل فإنه لايزال
إليه في الصباح بشانٔ دراسة جميع الو�ئق المدرجة تحت هذا البند من جدول الأعمال، رأت اåموعة أن ا@ول الأعضاء 
مطالبة على الأقل �لنظر في البنود التي يعُتقد أنها نفُذت �لفعل والموافقة على تنفيذها. وطلب الوفد من الرئيس تنظيم 

 المتُفق عليها في الصباح. المناقشة وفقا لطرائق العمل

واشٔار وفد بوليفيا إلى التعليقات التي أبداها وفد الولاcت المتحدة بشانٔ القسم ألف من التقرير المشترك، وراىٔ الوفد  .229
الجاري تنفيذها. وأضاف انٔ هذا ±م من حيث المتابعة .  أنه من المهم انٔ تعتمد اللجنة التوصيات، بما في ذلل ت´ التوصيات

روكا وتنفذها دون أي مبادئ توجيهية أو توجيه من ا@ول  - إنه ليس من الملائم للأمانة أن تفسر توصيات تقرير ديريوقال 
الأعضاء؛ Æا راىٔ الوفد أنه ينبغي للجنة أن تبدأ في إجراءات اع²د التوصيات. ثم أشار الوفد إلى توصيات محددة في المقترح 

بشانٔ إعداد مبادئ توجيهية قد أ�رت صعو�ت وأن اللجنة لن تتمكن من اع²د  1.المشترك، ونبه إلى أن التوصية ألف
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لهذا ربما ينبغي التوصل إلى حل يعالج شواغل وفد الولاcت المتحدة الأمريكية ومحاوY  التوصية على ما هي عليه ذÑ المساء؛
عن المساعدة  غكتالو لولاcت المتحدة بشانٔ إعداد تحقيق ذÑ في المسـتقبل. واشٔار الوفد إلى التعليقات التي أبداها وفد ا

التقنية. كما أشار وفد الولاcت المتحدة إلى انٔ الأمانة قدمت، في عدة مناسـبات، معلومات بشانٔ نقاط وردت في المقترح 
ترك طلب إدراج ٕ�عداد دليل عن المساعدة التقنية. وصرح الوفد بانٔه رغم توافر المعلومات، فإن المقترح المش المشترك تتعلق

بشانٔ إعداد دليل من أجل  2.وأعرب الوفد عن امٔ; في انٔ تتمكن اللجنة من اع²د التوصية ألف جميع المعلومات في دليل.
منح الأمانة ولاية واضحة في هذا الشانٔ، ولاحظ الوفد أن وفد الولاcت المتحدة الأمريكية لم ياتٔ على ذكر التوصية 

أن وضع مشروع  اللجنة من اع²د التوصية على ما هي عليه. وفي هذا الصدد، رأى الوفد ؛ ومن ثمé قد تتمكن3  .ألف
سـياسة عامة توضح الكيفية التي ينبغي للويبو أن تخطط وتنظم بها أنشطة التدريب من شانٔه أن يضمن أن تكون ت´ 

وانب عدة من بينها مبادئ توجيهية العامة أيضا ج الأنشطة على أعلى مسـتوى ومتاحة للجميع. وينبغي انٔ تغطي السـياسة
أن تتولى الأمانة إعداد مشروع السـياسة العامة  3.لتحسين التوازن والتنوع في اختيار المتحدثين. وتقترح التوصية ألف

 أنه يمكن للجنة اع²د التوصية وأن �لتشاور مع ا@ول الأعضاء، كما تقدم تفاصيل العناصر التي ينبغي إدراðا. ورأى الوفد
 الأمانة ستتمكن من تنفيذها بسرعة دون تكبد تكاليف إضافية.

فريقية وأشار إلى التعليقات المفصÎ التي ادٔلى بها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية دث وفد الجزائر �سم اåموعة الأ وتح .230
، وأن اåموعة التمست ارٓاء بشانٔ المقترح المشترك، وصرح بانٔ هذا �لضبط هو ما يامٔ; أعضاء اåموعة من حيث الممارسة

سـy البنود التي ترى ا@ول الأعضاء أنها إما الاكٔثر أهمية أو الأقل  ا@ول الأعضاء بشانٔ العناصر ا1تلفة للمقترح المشترك، لا
�لفعل قيد  التوصيات التي يعتبرها وفد الولاcت المتحدة اÆي أبداه وفدا البرازيل وبوليفيا بشانٔ أهمية. وأكد الوفد التعليق

ورأت اåموعة أن هذه التعليقات لم تنفذ إلا جزئيا. وأشار الوفد في هذا الشانٔ إلى إعداد دليل عن المساعدة التقنية.  التنفيذ.
اÆي أعدته الأمانة لم يدُرج كل العناصر المشار إليها في المقترح المشترك بشانٔ المعلومات التي يجب  غانٔ الكتالو ونبه إلى 
في ا@ليل، مثل المعلومات المتعلقة باشٔكال التعاون الممكنة وكيفية تقييم الأمانة للمساعدة التقنية التي تقد±ا. وبما انٔ إدراðا 

الأمانة تنفذ �لفعل هذه التوصية رأت اåموعة انٔه يمكن للجنة اع²دها، مشيرة إلى أن ذÑ يسهل عمل الأمانة في هذا 
 ضاء من توجيه الأمانة في عملها.اåال، كما ستتمكن ا@ول الأع

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأشار إلى التعليقات المفصÎ التي ادٔلى بها وفد الولاcت الأمريكية، والتي توضح  .231
أن معظم التوصيات دخلت إلى حيز التنفيذ. وقال إن اåموعة قدمت بعض التعليقات الإضافية بشانٔ التوصيات الواردة في 

شير أيضا1.ترح المشترك. وفy يتعلق �لتوصية ألفالمق ر الوفد بانٔه عند مناقشـتها في إطار الفريق العامل ا1صص ا~ إلى  ، ذكّ
مبادئ منظمة التعاون  روكا التي تنص على أنه يمكن إعداد المبادئ التوجيهية استنادا إلى -التوصية الواردة في تقرير ديري 

ر ديوالتنمية في الميدان �قتصا خرى. ورأت اåموعة أن اتباع نهج الأ بانٔ هذا �قتراح لم يلق قبولا @ى اåموعات  . وذكّ
أن الأمانة أعدت  CDIP/11/4بشانٔ إعداد دليل، اكٔدت الوثيقة  2.واحد للجميع غير مجد. وفy يتعلق �لتوصية ألف

، ورأت اåموعة أن هذه التوصية مدرجة أيضا تحت الفئة �ء في رد الإدارة. ولاحظت اåموعة أيضا انٔ اغ�لفعل كتالو 
التوصية مدرجة الانٓ تحت الفئة ألف مما يعني أنها قد نفُذت؛ Æا إذا تقرر مواصÎ بلورة التوصية يمكن النظر في إدراج بعض 

 yأفاد الوفد بانٔ الأمانة أكدت أنه تم �لفعل �ه²م بطلب 3.لفيتعلق �لتوصية أ العناصر الإضافية. واخٔيرا ف ،
 التوصية". "متابعة

ر وفد �كسـتان بانٔه كثيرا ما قيل في المناقشات السابقة إن التوصيات .232 محل المناقشة قُدمت من جانب الخبراء  وذكّ
راهن على النظر في اع²دها. و@ى ن ا@ول الأعضاء تعكف في الوقت الإ و  روكا، –الخارجيين، أي معدي تقرير ديري 

تنفيذ التوصية، فإذا كانت التوصية قيد التنفيذ �لفعل يمكن تعزيز تنفيذ  التوصل إلى اتفاق سـتطلب اللجنة من الأمانة
 بشانٔ القسم الٔف من المقترح المشترك. . وأكد الوفد التعليقات التي ادٔلت بها وفود بوليفيا والبرازيل والجزائرالتوصية

±مة لمقدمي المساعدة التقنية، بمن فيهم الخبراء  ، اعٔرب الوفد عن اعتقاده بانٔ المبادئ التوجيهية1.يتعلق �لتوصية ألف yوف
�ستشاريين الخارجيين وموظفي الويبو، و±مة أيضا فy يتعلق بمختلف جوانب تقديم المساعدة التقنية، مثل تحديث مكاتب 
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 التوجيهات بشانٔ النهج اÆي قد ينجح والنهج اÆي قد يفشل بناء على قدرة مكتب محدد. الملكية الفكرية، تقديم بعض
yيتعلق �لمساعدة التشريعية يمكن تقديم توجيهات عامة بشانٔ العناصر الأساسـية التي ينبغي أن تشكل الأساس لمساعدة  وف

، وأن CDIP/11/4تعَُالج بصورة مباشرة في الوثيقة  في مسـتوcت مختلفة من التنمية. وأشار إلى أن هذه التوصية لم البHان
بد من  الأمانة أشارت بصفة عامة إلى التحسينات على أساس أفضل الممارسات. ورأى الوفد انٔ التوصية ±مة، وأنه لا
تذُكر لإعداده. التوصل إلى توافق الارٓاء قبل المضي قدما في اع²دها. وفy يتعلق �@ليل، لاحظ الوفد أنه لا توجد معارضة 

لا يحتوي إلا على قائمة �لأنشطة التي اضطلعت بها الويبو. وأن هناك حاجة إلى  اÆي أعدته الويبو غرأى الوفد أن الكتالو و 
 ، ورأى أنه يمكن للجنة انٔ تعتمدها.3.إدراج مزيد من المعلومات التفصيلية. وأشار الوفد إلى التوصية ألف

تتضمن  توصيات الفئة �ء في رد الإدارة ، وقال إن2.عة �ء، وأشار إلى التوصية ألفوتحدث وفد بلجيكا �سم اåمو  .233
رت اåموعة بانهٔا لم تقبل، عندما نوقش هذا الأمر،غأو كتالو  إشارة إلى إعداد قائمة مواصÎ تنفيذ التوصية. وقالت إنه  . وذكّ
فy يتعلق بعدد من الفقرات الفرعية في المقترح  دماوأضافت أن اåموعة لم توافق على المضي ق يجري �لفعل تنفيذها.

هناك فقرات فرعية معينة يمكن مواصÎ مناقشـتها إذ لا يوجد اتفاق على المضي قدما في مناقشة كل  المشترك، وانٔ
 منها. واحدة

ن إ حيث  اåموعة �ءالتي تقبلها  عن المقترحات المحددة وقال وفد بوليفيا إنه سـيكون من الجيد الحصول على فكرة .234
اع²د  واشٔار الوفد إلى أنه ظل يسـتمع إلى اعتراضات، لكن إذا كان الغرض هو المناقشة قد تسـتمر طوال فترة بعد الظهر.

.Yالوفد عن أم; في أن  وأعرب توصية أو اثنتين على الأقل، فيمكن للمجموعة �ء أن تحدد التوصيات التي تعتبرها مقبو
يعتقد بانٔه لا توجد أي مقترحات مقبوY @ى اåموعة، وعلى أية حال سـتواجه اللجنة مشكلة تتعلق يكون مخطئا لكنه 

 باسٔلوب العمل في جلسة بعد الظهر.

المناقشة بشانٔ توصيات الفئة �ء في رد الإدارة، وقال إنه يبدو أنه   وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأشار إلى .235
وهي النقاط   من المقترح المشترك. 2.لتي تتفق مع الفقرات الفرعية المدرجة تحت التوصية ألفلا يوجد سوى بعض النقاط ا

للويبو. وأضاف أن وفد الولاcت المتحدة أبرز أيضا بعض  لكترونيا على الموقع الإ المتعلقة بنشر الأنشطة التي تم �ضطلاع به
 نفيذها.الفقرات الفرعية في المقترح المشترك التي يجري �لفعل ت 

. 1.وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه وأيد مداخÎ وفد بوليفيا بخصوص التوصية ألف .236
ما دامت اللجنة  مواصÎ مناقشة ت´ التوصية وقال إن �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه يرى أنه من غير الضروري

قد نقُلت من الفئة �ء إلى الفئة ألف؛ وعلى هذا  3.أن التوصية ألف . ولاحظ �تحادتسـتطيع التوصل إلى اتفاق في الارٓاء لا
اÆي قدمه في الصباح واÆي يقضي بضرورة تجميع الأمانة لأفضل الممارسات  وكرر �تحاد المقترح تعُتبر قد نفُذت.

عدة في تنفيذ ت´ التوصيات التي تسـتحق مزيدا للمساعدات التقنية التي تقد±ا الويبو ومنظمات أخرى غير الويبو بغية المسا
من النظر. وأضاف أنه ينبغي للأمانة أن تقدم معلومات تفصيلية بشانٔ التدابير المتخذة لتحسين التنسـيق على المسـتويين 

لصÎ والخارd، كما يتعين عليها تقديم معلومات إضافية عن الخطوات الملموسة المتخذة لتناول التوصيات ذات ا ا@اخلي
مثل تحقيق الوفورات والفعالية في اسـتخدام التكنولوجيا، والتنسـيق الفعال علاوة على الوفورات والفعالية  بمردودية التكلفة

 في أنشطة التدريب التي تقد±ا الويبو.

لتوصيات ودعا الرئيس اللجنة إلى مواصÎ اسـتعراض الو�ئق مع الأخذ في �عتبار تعليق وفد الولاcت المتحدة بانٔ ا .237
التعامل مع الموارد البشرية في  التي تتعلق �لموارد الخارجة عن الميزانية و�لبرaمج والميزانية تتبع لجنة أخرى. وأشار إلى ضرورة

 إطار الأقسام دال وهاء و واو.

. أما CDIP/11/4 وقال إنه نوقش �لفعل في إطار الوثيقة واشٔار وفد بوليفيا إلى القسم دال المتعلق �لموارد البشرية، .238
لإدراج عناصر معينة مثل إشارة إلى الاتفاق  فتتعلق بمدونة الأخلاقيات. وأشار إلى �قتراح بمراجعة المدونة 1.التوصية دال
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فضلا عن إشارة إلى جدول أعمال التنمية. وينبغي أيضا مراجعة المدونة بحيث لا تطُبق إلا على  بين الويبو والأمم المتحدة
الإجراءات التي يجري اتخاذها في هذا الشانٔ، وبانٔ الأمانة  بشانٔ وأحاط الوفد علما �لمعلومات التي قدمتها الأمانةالموظفين . 

 -يزال من الضروري بحث كيف يمكن مواصÎ تنفيذ التوصيات الواردة في تقرير ديري تنُفذ جزءا من التوصية . ونوه إلى أنه لا
دون أي تعديلات إذ لم تكن التوصية مثار جدل بصورة خاصة.  ².1د التوصية دالورأى الوفد أنه يمكن للجنة اع روكا.

بشانٔ إجراء تحليل الثغرات المتعلقة بمهارات الموظفين وكفاءاتهم. وأحاط الوفد علما �لمعلومات التي  2.واشٔار إلى التوصية دال
المعلومات التي قدمتها الأمانة للوصول إلى  ذ في اعتبارهاقدمتها الأمانة انٓفا. وقال إن هذه التوصية قد تتطلب مراجعة لكي تاخٔ

بشانٔ الخطوات التي يجب على الأمانة  3.مقترح مقبول من كل من الأمانة وا@ول الأعضاء. واشٔار الوفد إلى التوصية دال
فين في الويبو، وأشار إلى اتخاذها @مج توصيات جدول أعمال التنمية في إجراءات التعيين وفي نظام إدارة الأداء وتطوير الموظ

بذل لتنفيذ هذه التوصية، إلا أنه لا يجري تنفيذ سوى بعض العناصر في الوقت الراهن. وأضاف أنه سـيكون من  أن ðودا تُ
 الملائم للجنة اع²د هذه التوصية من أجل تزويد الأمانة بمبادئ توجيهية واضحة في هذا الشانٔ.

وأشار إلى انٔ القسم المتعلق �لموارد البشرية هو أحد أهم الأقسام في  فريقيةالأ دث وفد الجزائر �سم اåموعة وتح .239
المقترح المشترك؛ وذÑ لانٔ أنشطة المساعدة التقنية لن تكون ذات جدوى إذا لم يقد±ا الأشخاص المناسـبون، مشيرا إلى أن 

ضاف انٔ الغرض من توصيات هذا القسم هو توفير وأ  الموارد البشرية عنصر �لغ الأهمية في تقديم المساعدة لغرض التنمية.
وضمان مراعاة المشاركين في تقديم المساعدة التقنية توصيات جدول أعمال التنمية. وأعربت  الضماaت اللازمة في هذا الشانٔ،

مدونة بشانٔ  1.التوصية دال اåموعة عن سعادتها ٕ�عداد الأمانة مدونة الأخلاقيات، ورأت أنه يمكن بسهوY اع²د
واشٔارت إلى ضرورة اتباع نهج رسمي أكثر في هذا الشانٔ، وإلى إجراء تعديلات  نظرا لأن الأمانة تقوم بتنفيذها. الأخلاقيات

لا تمثل  أن هذه العناصر تفاق الويبو والأمم المتحدة. ورأت اåموعةإلى جدول أعمال التنمية وإلى ا من قبيل الإشارة بوضوح
التي تطالب الأمانة عموما  3.عن التوصية دال . ويمكن قول الشيء نفسهY.1 اع²د التوصية دالمشكلة، وأنه يمكن بسهو

، وظفين في الويبوإجراءات التعيين ونظام إدارة الأداء وتطوير الم �تخاذ خطوات @مج توصيات جدول أعمال التنمية في
بل أيضا ضمان انٔ الموظفين المعينين لتقديم أنشطة التعاون  لا ينبغي للويبو أن تدرب موظفيها الحاليين فحسب، وبعبارة أخرى

هذه توصية سهÎ إلى حد كبير ويمكن اع²دها.  أعمال التنمية. ورأت اåموعة أنلغرض التنمية على دراية �مة بمبادئ جدول 
رات في الموارد البشرية من صرحت اåموعة بانٔ هذه التوصية ستساعد الأمانة في دراسة الثغ 2.وفy يتعلق �لتوصية دال

أجل انٔ تكون المساعدة لغرض التنمية أكثر فعالية. واعٔرب عن اعتقاده بانٔ التوصية في صالح الأمانة وأنها لا تثير المشاكل 
 بصورة خاصة.

ت اåموعة وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأيد البياaت التي ادٔلى بها وفدا بوليفيا والجزائر. ورأ  .240
 .3.ودال 1.اع²د التوصيتين دال أنه ينبغي، فy يتعلق �لموارد البشرية،

واشٔار  وأعرب وفد �كسـتان عن اعتقاده بانٔ الموارد البشرية هي الأساس اÆي تبني عليه ائ منظمة هيكلها باكمٔ;. .241
كرتها �لفعل وفود أخرى. لخوض في تفاصيل ذال إنه لا يود اإلى انٔ هذا ±م خصوصا في حاY تقديم المساعدة التقنية. وق

 .3.ودال 1.واؤصى الوفد �ع²د التوصيتين دال

 في سـياق الوثيقة 3.ودال 2.ودال 1.وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وذكéر بانٔه تم مناقشة التوصيات دال .242
CDIP/11/4الأمانة قدمت بعض التعليقات  لى أنإ  من الوثيقة. إضافة 25في صفحة  ، كما نوقش تنفيذ ت´ التوصيات

 اåموعة السبب اÆي يدعو اللجنة إلى اع²دها. المفيدة عن كيفية تنفيذ ت´ التوصيات �لفعل؛ لهذا لا ترى

ضمن الفئتين ألف و�ء؛ ومن ثمé لن يكون هناك  واشٔار وفد بوليفيا إلى أن الأمانة اعتبرت توصيات القسم دال .243
إن بعضها ينُفذ �لفعل. ولا يرى الوفد سببا لعدم اع²دها. وأشار الوفد إلى ما قيل �لفعل في عدة  مشكلة في تنفيذها، بل

مناسـبات من أن هناك ðودا تبُذل لتنفيذ التوصيات في بعض الحالات، ومع ذÑ لا تزال هناك مش�ت في بحث 
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نها تمثل مشكلة. وقد  التوصيات التي نفُذت �لفعل، كما أن الأمانة لا تنظر إلى التوصيات الواردة تحت الفئة �ء على أ
مناقشة التوصيات الواردة تحت الفئة �ء. ورأى الوفد  من صرحت اåموعة �ء في ا@ورات الثلاث الأخيرة بانٔه لا مانع @يها

من الحالات واع²د التوصيات التي لا تمثل مشكلة والتي يجري في العديد  أن الوقت قد حان لإظهار بعض المرونة
 �لفعل. تنفيذها

واشٔار وفد �كسـتان إلى مداخÎ وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وكرر مرة أخرى السؤال اÆي طرحه سابقا وفد بوليفيا.  .244
وقال إنه يود أن يوضح منسق اåموعة �ء ما إذا كانت اåموعة مسـتعدة للنظر في اع²د أي توصيات في المقترح المشترك 

 لا. أم

، وأن اللجنة أجرت الوقت قد شارف على السادسة مساء دث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأشار إلى أنوتح .245
مناقشة جيدة ومثيرة جدا للاه²م. واشٔار أيضا إلى انٔ ا@ليل جزء من توصيات الفئة �ء؛ Æا اقترحت اåموعة إجراء 

 ذه المساYٔ. وأن هذا ما يمكن للجنة أن تنجزه في ذÑ اليوم.مناقشة قصيرة في الغد بشانٔ إمكانية مواصÎ العمل على ه

في المقترح المشترك، بانٔه يدعم البيان  3.ودال 2.ودال 1.وصرح وفد الولاcت المتحدة، فy يتعلق �لتوصيات دال .246
أن  الوفد مرة أخرى إلى اÆي أدلى به وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء. وفy يتعلق �لمناقشة التي أجرتها اللجنة للتو، أشار

وضع منهجيات  روكا، aهيك عن التوافق بشانٔ –اللجنة لم تحقق توافقا في الارٓاء بشانٔ أي توصية من توصيات تقرير ديري 
العديد  على تبني كل تفاصيل المقترح المشترك. ورغم أن الوفد وافق على لتنفيذ ت´ التوصيات. كما انٔ اللجنة لم توافق قط

توصيات قد±ا خبراء خارجيون، واللجنة غير مضطرة إلى  روكا ، لكنها ليست سوى –المبينة في توصيات ديري من المبادئ 
إزاء تنفيذها  . وأبدى الوفد ارتياحهات معينةبطريقة استباقية تنفيذ توصي قبولها جميعا. ومع ذÑ أخذت الأمانة على عاتقها

Îفقامت بتفسير هذه التوصيات اءلكن من الواضح أن بعض ا@ول الأعض بصورة كام ،Ñلإملاء إجراءات  ليست كذ
 روكا –في تقرير ديري  معينة. ومن aحية أخرى أعرب الوفد عن ثقته في أن الأمانة ستتو� في تفسير التوصيات الواردة

ناقشات اليوم، وهو اللجنة الهدف الرئيسي لم  أكثر السـبل ملاءمة ومعقولية وفعالية. وراىٔ أنه لا ينبغي انٔ يغيب عن ذهن
كما لا ينبغي لهذا الهدف أن يغيب عن  في مجال التعاون من أجل التنمية، تحسين أنشطة المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو

 -في تفاصيل دقيقة. ورغم انٔ الوفد مسـتعد لقبول فكرة الموافقة على بعض التوصيات الواردة في تقرير ديري �لنا �لانغماس
نهـي النقاش. كما انٔ @يه شواغل من اتجاه اللجنة  لقلقافإن روكا  ينتابه الانٓ من انٔ موافقته على هذه التوصيات لن تُ

ذÑ اليوم أنه حتى إن وافق الوفد على توصيات معينة  المشاركة في الإدارة الجزئية. و�ت من الواضح أكثر في مناقشات إلى
قال الوفد إنه كان يود أن تركز و  هذه التوصيات العامة قائما في اللجنة. سـيظل الخلاف بشانٔ إجراءات محددة مطلوبة لتنفيذ

 ورأى ضرورة أن تكون ت´ التوصيات من الفئة �ء في رد المناقشات على توصيات محددة لم تدخل بعد إلى حيز التنفيذ،
إذا  أنها لم تنُفذ بعد. بيد أنهالإدارة. وطلب من دول أعضاء أخرى المساعدة في تحديد توصيات محددة ترى هذه ا@ول 

أن تركز اللجنة بدلا من ذÑ على  تسـتطع هذه ا@ول مجرد الاتفاق على التوصيات التي يجب تنفيذها، فإن الوفد يقترح  لم
فلع; من الأيسر على اللجنة انٔ تصل إلى إجماع بشانٔ هذه الإجراءات  أنشطة محددة تهدف إلى تنفيذ هذه التوصيات.

لى سبيل المثال، يبدو أن هناك اتفاقا واسع النطاق على ضرورة أن تجُمّع الويبو كل العناصر اللازمة لإعداد ا@ليل عو  المحددة.
معظم البنود الفرعية المدرجة كجزء  في المقترح المشترك. وقد نوقش هذا الأمر مع الأمانة ويبدو انٔ 2.الموصوف �لبند ألف
 جراءات الشكاوى الرسمية. وأضاف أن اللجنة قد تتمكن من التوصل إلى توافق في الارٓاءإ  فy عدا ربما من ا@ليل قد ا~نجزت

بشانٔ تجميع الأمانة لت´ المواد المكتمÎ في شكل دليل. وقال إنه يمكن انٔ يوافق مبدئيا على أن تواصل الويبو تحسين موقعها 
من المقترح  1.إضافة إلى انٔ البند زايو المقترح المشترك. في  1.واو الإلكتروني على النحو اÆي جرت مناقشـته في إطار البند

 أشار إلى قاعدة بياaت المساعدة التقنية إذا كان هناك مسائل معينة يجب معالجتها.  المشترك

وأشار إلى  وقال وفد الفلبين إنه في حيرة من أمره لأن الأنشطة التي تضطلع بها الأمانة في الفلبين تحقق نجاحا �هرا. .247
إعداد دليل سـياخٔذ  الموظفين اÆين أرسلوا إلى بHه، وأن العمل الإضافي مثل لا توجد شكاوى فy يتعلق بمسـتوى جودةأنه 
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وقتا طويلا من الأمانة. وأعرب عن اعتقاده بانٔ إعداد دليل سيسـتغرق وقتا طويلا وليس من الإنصاف أن تتاثٔر بعض ا@ول 
لتي تقد±ا الويبو. وأشار إلى أن العمل قد بدأ في بعض البرامج قبل إعداد التقرير المسـتفيدة من المساعدة التقنية ا الأعضاء

بوقت طويل، وجرى تقديم برامج جديدة بعد التقرير، ويجري تنفيذ العديد من البرامج في الفلبين؛ ومن ثمé فإن مطالبة 
فحسب بل للأمانة ائضا. وقال الوفد إنه لن  يدبمزيد من العمل لن يكون مجحفا لأولئك اÆين ينعمون بمنافع عمل ج  الأمانة

 يقدم أي مقترح، وسـيكتفي ٕ�دراج حاشـية لبقية ا@ورة.

متحد� �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه إنه لا يرى أي مقترح من المقترحات المتعلقة   وقال وفد إيرلندا .248
ملاءمة للجنة التنسـيق أو للجنة البرaمج والميزانية.  حات أكثر�لموارد البشرية مناسب للجنة، مشيرا إلى أن مثل هذه المقتر 

واشٔار إلى انٔ �تحاد لن يدعم التوصيات المدرجة تحت هذا العنوان، وأعرب عن ثقته في أن تنفذ الأمانة المقترحات دون 
 إلى إدارة جزئية من اللجنة. حاجة

ضاف أن الوصول إلى قرار بشانٔ ا@ليل سـيكون أمرا جيدا، واشٔار وفد بوليفيا إلى إمكانية اع²د توصيات معينة. وأ  .249
نظرا إلى أن التقرير المشترك يتجاوز العشرين صفحة  لكنه لن يكون كافيا الوصول إلى اتفاق بشانٔ محتوcت ا@ليل فحسب

ية العمل على وقد جرت مناقشة هذا البند من جدول الأعمال مطولا في ا@ورات الثلاث الأخيرة؛ Æا يرحب الوفد ٕ�مكان 
في المقترح المشترك، وربما تكون هناك حاجة إلى شكل مختلف لتحديد كيف ومتى ستتمكن اللجنة من  توصيات محددة

 مناقشة هذا البند بعمق أكبر وكيف يمكن التوصل إلى اتفاق بشانٔ تفاصيل هذه التوصيات.

أن ثمة حاجة ملحة إلى تحسين عمل اللجنة وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأكد مجددا  .250
أن المقترح المشترك قد يخلق عملا غير ضروري للأمانة. وأوضح أن اåموعة  وقال إن وفد الفلبين أشار إلى والمنظمة ككل.

المقترح تشاركه ذÑ الرأي . وقال إنه يفهم أنه يجري �لفعل تنفيذ جوانب معينة من التوصيات الواردة في القسم دال من  لا
وحثت اåموعة  لتنفيذ توصيات جدول الأعمال. المشترك، وانٔ اع²د هذه التوصيات سـيوسع نطاق الولاية ا1وY للأمانة

واشٔارت إلى البيان اÆي أدلى به وفد الولاcت المتحدة ، وقالت إنه أظهر  .3.ودال .1الأعضاء الموافقة على التوصيتين دال
 Ñ، لكن اåموعة تتفق على انٔ ذÑ غير كاف.وانهٔا تقدر ذ بعض المرونة

واشٔار وفد الجزائر إلى التعليق اÆي مفاده أن اللجنة تحاول الإدارة بصورة جزئية. وقال إن الولاية ا1وY إلى اللجنة   .251
لكية الفكرية تتطلب منها النظر في المساعدة لغرض التنمية. وصرحت اåموعة بانٔ الولاcت المتحدة هي المتحدث الرسمي للم 

وأنه دُهش من تعليق الوفد عن الإدارة الجزئية. واشٔارت إلى أن اåموعة �ء دأبت على تذكير اللجنة �لتزا±ا �لفعالية وإحراز 
وعلى العمل  ا كم الأموال المنفقة على المراجعة الخارجيةنين في هذا الشانٔ أن نضع نصب أع نتائج، وعدم إهدار الأموال. ويجب 

aقشت اللجنة إمكانية  وبعد مرور عامين تضطلع به الأمانة لتقديم و�ئق تتعلق �لتوصيات بناء على طلب اللجنة،اÆي 
أو تحمل  بين مئتي توصية. وأعربت اåموعة عن قناعتها بانٔ اللجنة تتصرف بسوء نية. وأنه لا توجد مساءY تنفيذ توصية من

وخُصصت أموال  إلى النظر ٕ�معان في هذا الأمر. لقد بذلت الويبو ðودا مضنيةولية. وقالت إنها تدعو جميع الوفود ؤ للمس
 طائÎ لهذا الأمر. وأعربت اåموعة عن اعتقادها بانٔ اللجنة يجب أن تعتمد اكٔثر بكثير من مجرد توصية أو توصيتين.

الي عقب مناقشة تقييم جدوى إضافة في اليوم الت واقترح الرئيس أن تعود اللجنة إلى المناقشة بشانٔ المراجعة الخارجية .252
أنشطة جديدة ممكنة للويبو تتعلق �لانتفاع بحق المؤلف لتعزيز النفاذ إلى المعلومات والمواد الإبداعية والعمل المقبل بشانٔ 
مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني متعدد الأطراف. ويمكن تخصيص مزيد من الوقت للمشاورات غير 

 الرسمية إذا اقتضى الأمر.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وصرح بانٔ جدول الأعمال المقترح من الرئيس يمثل طريقا جيدا للمضي قدما.  .253
واشٔارت اåموعة إلى التعليقات التي أبداها وفد الجزائر وقالت إن العديد من أعضائها شارك بنية حسـنة وقدم إسهامات 
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يظُهر بعض المرونة. ورغم  ح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية �لتركيز على ثلاث توصيات محددةورأت أن مقتر  ملموسة.
 وسـيÎ جيدة للتحرك إلى الأمام. وقالت إن اåموعة سـتعود إلى المقترح. فإنها داخل اåموعة الحاجة إلى مواصÎ المناقشة

254. cي أدلى به وفد الولاÆت المتحدة الأمريكية، وقال إنه لا يود في ت´ اللحظة واشٔار وفد �كسـتان إلى البيان ا
انٔ اللجنة بحاجة إلى العودة إلى هذه  التعليق على المقترح لأنه بحاجة إلى استيعابه أولا. ومع ذÑ يتفق الوفد مع الرئيس في

ساYٔ لكي تتخذ إجراءات غير الرسمية بشانٔ الم  المساYٔ، وربما تتمكن اللجنة عند نقطة ما من النظر في إيقاف المشاورات
 ملموسة في الجلسة العامة.

تقييم الجدوى بشانٔ إضافة أنشطة جديدة ممكنة للويبو تتعلق �لانتفاع بحق المؤلف  - CDIP/11/6النظر في الوثيقة 
 للنهوض �لنفاذ إلى المعلومات والمواد الإبداعية

افتتح الرئيس المناقشات بشانٔ تقييم الجدوى بشانٔ إضافة أنشطة جديدة ممكنة للويبو تتعلق �لانتفاع بحق المؤلف  .255
 ودعا الأمانة إلى تقديم الوثيقة.). CDIP/11/6 للنهوض �لنفاذ إلى المعلومات والمواد الإبداعية (الوثيقة

رت الأمانة ممثÎ في السـيد لانتيري بانٔ عنصر حق ا  .256 لمؤلف في المشروع المتعلق �لملكية الفكرية وتكنولوجيا وذكّ
المعلومات والاتصالات والهوة الرقمية والحصول على المعارف 0 هدفان مختلفان. الهدف الأول هو جمع معلومات واسـتكشاف 

لى المعارف، مع التركيز إمكانيات نظام حق المؤلف ومواطن المرونة فيه وال�ذج ا1تلفة لإدارة حق المؤلف لتعزيز النفاذ إ 
بصورة خاصة على ما يلي: التعليم والبحث؛ وممارسات تطوير البرمجيات، بما في ذÑ البرمجيات اåانية والمفتوحة المصدر؛ 

وخدمات المعلومات الإلكترونية (مثل الجرائد الإلكترونية والخدمات الإعلامية للقطاع العام). ويتمثل الهدف الثاني في إجراء 
يم متعدد التخصصات للفرص المتاحة أمام الويبو في إطار اختصاصاتها بغية الإقبال على أنشطة جديدة ترمي إلى مساعدة تقي

عدت دراسة  ا@ول الأعضاء على تحقيق أهدافها الإنمائية وذÑ من خلال تعزيز النفاذ إلى المعارف. لتلبية الهدف الأول، ا~
في ا@ورة  ) وقُدمتCDIP/9/INF/3فاذ إلى المعلومات والمواد الإبداعية (الوثيقة بشانٔ اسـتخدام حق المؤلف في تعزيز الن

 . وعقب المناقشة ومع أخذ الهدف الثاني لعنصر2012 ا@ورة العاشرة في نوفمبر ونوقشت في 2012التاسعة للجنة في مايو 
@ول الأعضاء، الترتيبات اللازمة بغية مراعاة إرشادات احق المؤلف للمشروع في �عتبار، وافقت ا@ول الأعضاء على"

إعداد تقييمٍ لجدوى شروع الويبو، ضمن ولايتها، في أنشطة جديدة من شانهٔا مساعدة ا@ول الأعضاء على تحقيق أهدافها 
درج تقييم الجدوى و  (ز)).10(ملخص الرئيس الفقرة  ."لتقييم على ا@ورة القادمة للجنةالإنمائية، على أن يعُرض ذÑ ا في ا~

للويبو تنفيذها فy يتعلق بمجال التعليم  التي يمكن . وتضمن قائمة �لأنشطة أو المبادرات المناسـبة المحتمCDIP/11/6Îالوثيقة 
الخبير �ستشاري الخارd السـيد سيسول  أعد التقييمو وخدمات القطاع العام الإعلامية.  والبحث وتطوير البرمجيات
.   لتقديم تقييمه نتيجة التزامات مسـبقة ، في جنيف، اÆي لم يتمكن من حضور ا@ورةIQsensatoموسونغو، رئيس منظمة 

معلومات ±مة  هي لمعدِ التقرير. ويقدم تقييم الجدوى الواردة في الوثيقة ولفتت الأمانة �نتباه إلى أن وðات النظر والارٓاء
سـتنيرة بشانٔ ما إذا كان هناك مبادرات محددة يمكن للويبو انٔ ومقترحات عملية تمكن ا@ول الأعضاء من اتخاذ قرارات م 

 يتطلب تنفيذ هذه الأنشطة توافر مواردو  في تعزيز النفاذ إلى المعلومات والمواد الإبداعية. تضطلع بها كي تسهم إسهاما حقيقيا
بشانٔ أي  تقديم التوجيه  اللجنةطُلب إلى أنه من الضروري إجراء مشاورات داخلية لتحديد الموارد، وقد بشرية ومالية. كما

 أنشطة الويبو. إدراðا في المقترحات الواردة في الوثيقة، إن وُجدت، ينبغي

أن ذكرت ضرورة أن  . وسـبق للمجموعةCDIP/11/6وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأحاط علما �لوثيقة  .257
الملكية الفكرية لأجل زcدة المعرفة والوعي بين ا@ول تنظر الويبو في إدراج موضوعات ترخيص المصدر المفتوح وحقوق 

المقترح اÆي يقضي بتناول الويبو ترخيص المصدر المفتوح في مناقشاتها  كما أنها أيدت بشدة الأعضاء في تدريباتها التقنية،
تة أنشطة محددة يمكن أن ؛ ومن ثمé أعربت اåموعة عن سرورها �قتراح ا@راسة س ـر المفتوح وحقوق الملكية الفكريةللمصد

في تعزيز النفاذ إلى المعارف وردم الهوة الرقمية وتعزيز اسـتخدام الملكية الفكرية  تضطلع المنظمة بها للإسهام بقدر اكٔبر
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تتضمن هذه الأنشطة تطوير نموذج للتدريب على و  في تحقيق النمو والتنمية. للاسـتفادة من تكنولوجيا المعلومات والاتصالات
وبرمجيات المصدر المفتوح فضلا عن إدماج ترخيص المصادر المفتوحة في دورات الويبو المتعلقة بحق المؤلف وبرامج  الترخيص

المتعلقة �لتاثٔير على الميزانية. وطلبت اåموعة إلى الأمانة تقديم إيضاح  التدريب. ومع ذÑ لاحظت اåموعة نقص التفاصيل
 بهذا الشانٔ.

التراخيص المفتوحة   مجموعة جدول أعمال التنمية وقال إنه �بع المناقشات بشانٔ اسـتخداموتحدث وفد البرازيل �سم .258
وأعربت اåموعة عن رضاها عن الوثيقتين  لتعزيز النفاذ القانوني إلى المعلومات والمواد الإبداعية �ه²م. Éٔداة

CDIP/9/INF/3 وCDIP/11/6وأيدت تنفيذ المقترحات الواردة في الوثيقة ، CDIP/11/6إذ يمكن لهذه المقترحات  ؛
تتعلق �لتراخيص المفتوحة. وأشارت اåموعة إلى  بشانٔ مسائل لتطوير العمل اÆي تقوم به الويبو أن تشكل نقطة انطلاق

ومع ذÑ فإنها تقدم أساسا جيدا للمناقشة.  .CDIP/9/INF/3أن الأنشطة لا تغطي جميع التوصيات الواردة في الوثيقة 
قدمتها  لأهمية بمكان أن يشارك اåتمع المدني في الأنشطة المقترحة، إذ إن معظم المبادرات المتعلقة �لتراخيص المفتوحةومن ا

وتعد مشاركة اåتمع المدني ±مة بصورة خاصة  وجامعات ومؤسسات اåتمع المدني الأخرى. وادٔارتها منظمات غير حكومية
yيتعلق �لنشاط التي  5و 4و 3يتعلق �لأنشطة  ف yموعة إدراج 4يوصى فيها بشدة �لاسـتعانة بخبراء. وفåاقترحت ا ،

مسائل أخرى تتعلق �لتراخيص المفتوحة في دورات وبرامج الويبو التدريبية بشانٔ حق المؤلف، وتتضمن هذه المسائل النفاذ 
أصحاب المصالح في الويبو بشانٔ المنافع المحتمÎ  المفتوح وموارد تعليمية مفتوحة. وتتيح ا@ورات فرصا لإذكاء الوعي بين

 لاسـتخدام التراخيص المفتوحة وتعزيز بناء القدرات في هذا الشانٔ.

. واشـتملت ا@راسة CDIP/11/6وتحدث وفد إيرلندا نيابة عن �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء وأحاط �لوثيقة  .259
 الويبو �ضطلاع بها فy يتعلق �لتعليم والبحث وتطوير البرمجيات ئمطة أو مبادرات التي يحتمل أن يلاعلى قائمة بسـتة أنش

ومعلومات القطاع العام. وهي تتراوح بين المساعدة التقنية إلى بناء القدرات وأنشطة التوعية وأنشطة التنظيم والإدارة 
لتفصيلية بشانٔ المتطلبات الخاصة �لموارد ا@اخلية. والتمس �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء المزيد من المعلومات المالية ا

قبل تكوين رائه فy يخص جدوى هذه �قتراحات. وإذا تبين انٔ الأنشطة المقترحة سوف  6و 3و 2و 1الضرورية للأنشطة 
cلإذكاء الوعي وفهم �ح²لات الممكنة والمزا Îالمتاتٔية من تسـتغل الموارد بكفاءة فمن الممكن أن تنظر الويبو فيها بوصفها وسـي 

هذه الموضوعات. ويمكن اسـتغلال ا@روس والخبرات المسـتفادة من هذه الأنشطة في اسـتنباط أفضل الممارسات وفي تعزيز 
إسهام الويبو في رفع الوعي والمعارف وسد الفجوة الرقمية واسـتخدام الملكية الفكرية للاسـتفادة من تكنولوجيا المعلومات 

نمية. وكرر �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء نصيحة الخبير الخارd القائÎ بضرورة نظر ا@ول والاتصالات في النمو والت 
الأعضاء في مدى ارتباط كل نشاط أو مبادرة من الأنشطة أو المبادرات المقترحة بائ عمل جارٍ بحيث لا يتطلب الأمر 

 د بشرية ومالية جديدة. سوى الحد الأدنى من الموارد أو كونه نشاط جديد سيتطلب تخصيص موار 

وتحدث وفد نيجيرc نيابة عن مجموعة البHان الأفريقية وأحاط بانٔ دراسة الجدوى أجريت بغية المساعدة في تنفيذ  .260
من جدول أعمال التنمية. وأقر المشروع باهمٔية دور نظام حق المؤلف في تحقيق تعميم التكنولوجيا  27و 24و 19التوصيات 

ا. وتشمل Hان النامية والبHان الأقل نمو ذ إلى تكنولوجيا المعلومات والاتصالات والمعلومات والمعارف للبالرقمية وإ�حة النفا
عناصر ذات أهمية قصوى في التوصل إلى حلول  CDIP/INF/3والوثيقة  CDIP/11/6الأهداف وراء إعداد الوثيقة 

قل نموا. وشدد التقرير التقييمي على اع²د أثر المشروع واسـتدامته لاحتياجات التنمية في العديد من البHان النامية والبHان الأ 
اع²دا كبيرا على اه²م ا@ول الأعضاء ودعمها لتطوير أنشطة جديدة للويبو في هذا اåال. ومن بين أهداف مكون حق 

ومختلف ال�ذج لإدارة حق  المؤلف في المشروع جمع المعلومات واسـتكشاف إمكانيات نظام حق المؤلف ومواطن المرونة فيه
المؤلف من أجل تعزيز النفاذ إلى المعارف، مع التركيز بصورة خاصة على اåالات الثلاثة التالية: التعليم والبحث، وممارسات 

القطاع  تطوير البرمجيات بما فيها البرمجيات اåانية ومفتوحة المصدر، والإعلام الإلكتروني (مثل الجرائد الإلكترونية ومعلومات
العام). وحددت ا@راسة اسٔاليب حميدة يمكن من خلالها اسـتخدام نظام حق المؤلف في تعزيز النفاذ إلى المعارف في هذه 

اåالات علاوة على الطريقة التي يمكن للويبو انٔ تساعد بها في هذا الصدد. واعٔرب الوفد عن اعتقاده انٔ هذه الوثيقة مساهمة 
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بحق المؤلف التي  رة بشانٔ الأساليب المناسـبة لتنفيذ المشروع وغير ذÑ من الأنشطة ذات الصÎموفقة في المناقشات ا@ائ
واكٔدت اåموعة أن الهدف الأساسي المتعلق بحق المؤلف في جدول أعمال التنمية وبجميع الأنشطة المندرجة  تنفذها اللجنة.

والبHان الأقل نموا ومساعدتها على ردم الهوة الرقمية واسـتغلال  تحته هو تيسير نشر المعارف والتكنولوجيا في البHان النامية
تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في تنميتها �قتصادية و�ج²عية والثقافية. وبذÑ رأى الوفد �قتراح من منظور مدى 

يق هذه الطموحات. واعتبر الوفد انٔ تقييم المساعدة التي يمكن انٔ تقد±ا الويبو إلى البHان النامية والبHان الأقل نموا لتحق 
الجدوى لا يتناول بقدر مناسب المقاييس الضرورية لتحقيق هذه الأهداف المهمة ولا �حتياجات الهيكلية @ى هذه البHان 

كل نشاط  فy يتعلق بنقل المعارف ونشرها. ولم تحُلل جدوى تنفيذ الأنشطة المقترحة. ولم تقدم الوثيقة تفاصيل بشانٔ عناصر
ولا بشانٔ الشروط الخاصة �لموظفين ولا الميزانية ولا مكان التنفيذ ولا مدة الأنشطة ولا عملية �ختيار ولا التقييم إلخ... 
وكل هذه الأمور ضرورية لفهم كيفية تنفيذ الأنشطة المقترحة. وتصورت اåموعة اقتراحا من شانٔه أن يعزز نقل اسـتخدام 

والاتصالات والمعارف من الشمال إلى الجنوب بغية تلبية احتياجات التنمية. والتبس على الوفد كيفية تكنولوجيا المعلومات 
 Îيخص النفاذ المفتوح وموارد التعليم والبحث ذات الص yتيسير الهدف تيسيرا مناسـبا من خلال تجميع المواد والمعلومات ف

اع المواد والمعلومات التي سوف تشملها قاعدة البياaت المقترحة. ولكن �لملكية الفكرية. ولم يحدد تقييم الجدوى بوضوح أنو 
افترُض انٔ تكون قاعدة البياaت مفيدة وخصوصا في تعزيز النفاذ للأفراد والمؤسسات في البHان النامية والبHان الأقل نموا 

) هو 2 هذه البHان. والهدف الأول للنشاط (للمواد التعليمية والبحثية وفي تقوية بنىُ تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في
تحسين الوعي �لترخيص المفتوح، بما في ذÑ مقار�ت النفاذ المفتوح، وفهمه ضمن المنظمات ا@ولية. وأحاطت اåموعة انٔ 

لبHان النامية اسـتخدام المعلومات والموارد التي تنتجها المنظمات ا@ولية @عم �حتياجات ذات الصÎ �لتعليم والبحث في ا
والبHان الأقل نموا اسـتخداما محدود. وأضاف أن نسـبة يعتد بها من هذه المواد متاحة �لفعل إليكترونيا على أساس النفاذ 

المفتوح من خلال بوا�ت طورت على وجه الخصوص للبHان النامية. ولكن القيود التكنولوجية وسرعة الاتصال ومحدودية 
مي بموجب حق المؤلف جعلت اسـتغلال هذه البوا�ت في الكثير من الأحيان أمرا صعبا. وÆا أعربت النفاذ إلى المحتوى المح

اåموعة عن اعتقادها انٔ فائدة هذا النشاط وأثره مشكوك في أمرهما نتيجة لغياب المقاييس الضرورية للتعامل مع المشاكل 
علومات والاتصالات في البHان النامية والبHان الأقل نموا. الهيكلية ذات الصÎ بحق المؤلف وغياب قدرات تكنولوجيا الم

وثيقا الصÎ. وأعربت اåموعة عن اعتقادها أن التدريب الخاص بتطوير �لبرمجيات مفتوحة المصدر وإصدار  4و 3والنشاطان 
لى الموضوعات التي تعبر تعبيرا وثيقا تراخيصها سيتاح أمام البHان النامية والبHان الأقل نموا. ولكن لا بد أن ينصب التركيز ع

على ظروف هذه البHان وخصوصا على العوائق التي تواجه تشجيع النفاذ إلى المعارف. وتشمل العقبات �فتقار إلى نماذج 
لتراخيص حق المؤلف يسهل الوصول إليها؛ والوضع المتنازع عليه الخاص بحماية حق المؤلف �لنسـبة إلى البرمجيات؛ وغياب 

سـياسات خاصة بحق المؤلف في المؤسسات الاكأديمية والبحثية بما في ذÑ الجامعات أو عدم مناسبتها؛ والتعامل مع المسائل 
فعلى الرغم من إدراك اåموعة أهمية هذا  5التي تتعلق �لتسويق وغير ذÑ من المسائل الأخرى. وامٔا �لنسـبة للنشاط 

لمعلومات بخصوص المقار�ت المتنوعة للنفاذ للمعلومات العامة. ويمكن للبHان النامية اåال، فإنها ترى توافر الكثير من ا
. ولكن 6والبHان الأقل نموا النظر فيها مع مراعاة الشروط المحلية. ورحبت اåموعة �لاقتراح المقدم بخصوص النشاط 

åموعة عن تقديرها للاقتراحات التي ضمتها دراسة اåموعة التمست توضيحا بشانٔ طريقة تمويل المؤتمر المقترح. وأعربت ا
الجدوى. واسترشد الوفد في تعليقاته �لتركيز على تكنولوجيا المعلومات والاتصالات �لنسـبة إلى �قتراحات المقدمة في 

بHان الأقل نموا من بين مواðة المسـتوى الأدنى من المثالي للنفاذ إلى تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في البHان النامية وال 
أوجه القصور التنموية الأخرى. وأقرت اåموعة بانٔ تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية عملية متواصÎ وهي ÑÆ تسعى إلى 
فهم اسـتدامة �قتراحات المقدمة. وأخيرا أكد الوفد على أهمية العمل بغية توفير النفاذ لا إلى مكاتب الملكية الفكرية الرسمية 
بل إلى ما ورائها. فالنفاذ إلى المعرفة يمتد إلى ما وراء القراءة عبر الحواسيب أو قراءة المراجع في الفصول ا@راسـية. ورحب 

الوفد �لاقتراحات الكتابية وشجع إجراء تقييم للجدوى على أساس تجريبي اتسم بقدر أكبر من المتانة يعبر عن الظروف القائمة 
المعلومات والاتصالات وسـياسات حق المؤلف في تيسير النفاذ إلى المعرفة؛ وٕ�مكانه الوفاء باؤلوcت فy يتعلق بتكنولوجيا 

م االتنمية للبHان النامية والبHان الأقل نموا ٕ�حداث أثر قابل للقياس وزcدة مسـتدامة في نتائج الرعاية �ج²عية؛ واسـتخد
نشر بغية النفاذ إلى المعرفة وإدماج تكنولوجيا المعلومات والاتصالات أساليب تحسن من تماسك اسـتخدام أشكال جديدة لل 
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بدرجة فاعÎ في البنية التحتية لحق المؤلف في البHان النامية والبHان الأقل نموا. وأبدت اåموعة اسـتعدادها للمشاركة في 
.Yٔهذه المسا 

أمام اللجنة في الوقت الحالي للنظر فيها و�ختيار  وأحاط وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بتوافر عدد من الخيارات .261
المعلومات المتوافرة بشانٔ التكلفة من من بينها. وأضاف الوفد أنه فy يخص جميع �قتراحات لا يتوافر سوى قدر محدود 

انٔ الميزانيات التقديرية المحتمÎ للأنشطة المقترحة. واعٔرب الوفد عن رغبته في الحصول على المزيد من المعلومات من الأمانة بش
لأي اقتراح تود اللجنة أن تتناو0. ورأى �قتراح �لنسـبة لواحد من الأنشطة ضرورة تعيين منسق متفرغ للمشروع. وأبدى 

الوفد اعتقاده ضرورة فحص الأمانة الموارد المتاحة في الويبو أولا لكي تقرر مدى وجود فجوة لا يمكن للموظفين الحاليين ملئها 
فعل. وقال الوفد إن النشاطين الأولين المقترحين بينهما الكثير من المشتركات. وقد يكون من الممكن صياغة نشاط يجمع بين �ل

أفضل الجوانب ل� �قتراحين مع الحفاظ على الموارد المحدودة. ورحب الوفد ودعم توضيح سـياسة حق المؤلف التي تنتهجها 
ن النفاذ إلى المواد التي تنتجها. وعلى الرغم من ذÑ ففy يخص المواد المتعلقة �لملكية الفكرية منظمة الويبو ذاتها وبقدر أكبر م

التي تصدر عن مؤسسات أخرى قد يكون من غير من المناسب أن تصدر منظمة الويبو أحكاما قيمية سواء على جودة المواد 
لف @يها. واقترح الوفد إمكانية قيام المنظمة بدور أشـبه الصادرة عن المؤسسات الأخرى أو على سـياسات إدارة حقوق المؤ 

بغرفة المقاصة �سـتقبالها المواد دون استنفاد المزيد من الموارد على بحث التعليم المتعلق �لملكية الفكرية والمواد البحثية ذات 
ن المنظمة قدوة للمنظمات الصÎ أو على سـياسات حق المؤلف ذات الصÎ. وعوضا عن ذÑ قد يكون من المناسب أن تكو

من جدول أعمال التنمية  40الحكومية ا@ولية الأخرى وخصوصا �لنسـبة لوكالات الأمم المتحدة الأخرى. وaدت التوصية 
منظمة الويبو بتكثيف تعاونها مع وكالات الأمم المتحدة الأخرى. وفي هذا الصدد ربما توضح منظمة الويبو سـياسـتها أولا ثم بعد 

ن فريقا عاملا من الوكالات التابعة للأمم المتحدة المهتمة بزcدة النفاذ إلى المواد التي أصدرتها ومولتها. وأحاط الوفد ذÑ تكو
المقترحين �لسـياسة القديمة لحكومة الولاcت المتحدة الأمريكية التي تمتنع عن تفضيل البرمجيات  4و �3لنسـبة للنشاطين 

المصدر والعكس صحيح عند اتخاذ قرارات �لتوريد. وبدلا من ذÑ تشترط حكومة الولاcت الخاصة على البرمجيات مفتوحة 
المتحدة الأمريكية على الوكالات عند التوريد أن تحلل جميع البدائل المناسـبة بما في ذÑ البرمجيات الخاصة ومفتوحة المصدر 

ن أثناء انعقاد ا@ورة العاشرة للجنة أحاط الوفد بانٔ القسم علاوة على التكنولوجيا مختلطة المصدر. وفي مداخلته في هذا الشأ 
قدم اسـتقصاء مفيدا عن تطوير نماذج البرمجيات مفتوحة المصدر  CDIP/9/INF/3ا1صص لتطوير البرمجيات في الوثيقة 

كما نوهت ا@راسة ومزاcها، ولكن الوفد رأي أن هذا القسم لم يناقش مناقشة وافية بعض عيوب البرمجيات مفتوحة المصدر. 
الحالية عن المش�ت المحتمÎ التي قد تواجه البHان النامية والبHان الأقل نموا �لنسـبة إلى اسـتخدام البرمجيات مفتوحة 

المصدر. وٕ�مكان الوفد دعم التدابير التي تتخذها الويبو بغية إذكاء الوعي �لتراخيص مفتوحة المصدر بوصفها مصدرا ±ما من 
بتكار بما في ذÑ التدريب التقني من خلال الويبو. ولكن لا بد أن تتسم أي معامÎ للموضوع �لتوازن والموضوعية مصادر �

وعرض طيف الارٓاء ا1تلفة التي تشمل مناقشة ا1اطر المحتمÎ عند اسـتخدام البHان النامية والبHان الأقل نموا للبرمجيات 
دعم الوفد من حيث المبدأ �قتراح بتقديم الويبو معلومات إضافية إلى ا@ول  5المقترح مفتوحة المصدر. وفy يخص النشاط 

من جدول  1الأعضاء فy يخص كيفية تطبيق سـياسات النفاذ إلى المعلومات المتاحة @ى القطاع العام. وابٔرز الوفد التوصية 
طلب أو أن تقدم بناء على طلب من ا@ول الأعضاء. أعمال التنمية التي ذكرت ضرورة انٔ تقوم المساعدة التقنية على ال

وسوف يدعم الوفد دعما قوc هذه المساعدة التقنية لأي من ا@ول الأعضاء المهتمة بها ولكن الوفد طلب طمأنته �لضماaت 
النموذجية بتوافر الطلب على هذا النشاط. وعلى الرغم من أن �قتراح اسـتعرض إنشاء مجموعة من الأحكام أو السـياسات 

اقترح الوفد إمكانية أن تعمل الويبو عوضا عن ذÑ على اسٔاس تفاعلي مع ا@ول الأعضاء بغية دراسة الخيارات المتاحة أما±ا 
وفقا لكل حاY على حدة. وعند تقدير المتطلبات من الموارد المطلوبة لهذا التعهد ذكرّ �قتراح ا@ول الأعضاء أن تطوير 

جية قد تكون عملية معقدة وتسـتغرق الكثير من الوقت. وأبدى الوفد اعتقاده أن المسائل الجوهرية ذات أحكام قانونية نموذ
الصÎ بحق المؤلف لا بد من التعامل معها في اللجنة ا@ائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق اåاورة. وعلاوة على ذÑ اقترحت 

عدم �حتياج إلى أحكام نموذجية في هذا  CDIP/9/INF/3الوثيقة ا@راسة التي أجريت على معلومات القطاع العام في 
وابٔرزت هذه ا@راسة البHان  فy يخص معلومات القطاع العام. اåال إذ توافر �لفعل ثلاثة نماذج ممكنة لمعامÎ حق المؤلف
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لولاcت المتحدة لHلاY عليها؛ التي اسـتثنت معلومات القطاع العام من الحماية بموجب حق المؤلف وجاءت الممارسات في ا
وأبرزت البHان التي ميزت بين معلومات القطاع العام المشموY �لحماية ومعلومات القطاع العام في الم´ العام كما هو الحال 

في فرنسا واليا�ن والمكسـيك ونيوزيلندا وأوغندا؛ وأبرزت البHان التي يغطي فيها قانون حق المؤلف مدى واسع من 
لومات القطاع العام التي تشمل المملكة المتحدة ونيوزيلندا. ومن المفترض انٔ تكون هذه المقار�ت الثلاث لمعلومات مع

القطاع مفصÎ تفصيلا وافيا بحيث توفر للويبو ولHول الأعضاء المعنية ال�ذج المناسـبة للتنفيذ على المسـتوى الوطني. وقد 
أمر سابق لأوانه. فسوف تحتاج البHان الأقل نموا إلى أن تكون في وضع  6م في النشاط يكون عقد مؤتمر وفقا للاقتراح المقد

يسمح لها بتطبيق الأحكام أو السـياسات الجديدة على معلومات القطاع العام كي تتمكن من �سـتفادة القصوى من هذه 
فضل إن قدمت الأمانة مساعدة على أساس النوعية من المؤتمرات. وستتحقق �سـتفادة لHول الأعضاء في الويبو بدرجة أ 

 الطلب وموðة لكل دوY حسب احتياجاتها، على انٔ تكون المساعدة استشارية وتفاعلية. 

) عن اعتقاده بانٔ جميع الحاضرين في القاعة يعلمون أن جميع البHان IIPIوأعرب ممثل المعهد ا@ولي للملكية الفكرية ( .262
المبدعين والمبتكرين. وقد أوضحت دراسات الويبو أن الصناعات المشموY بحق المؤلف  ٕ�مكانهم �سـتفادة من المواطنين

عبارة عن مصادر يعتد بها للثروة والتوظيف. والمنافع �ج²عية ±مة بدورها حتى وإن كان من الصعب قياسها كميا. ولكن 
ث ممتازة وبعض الأمثÎ الجيدة لا يزال الكثيرون هذه الحقيقة لا تحظى بتقدير على نطاق واسع. وعلى الرغم من توافر أبحا

يظنون أن حق المؤلف وغيره من حقوق الملكية الفكرية تعود �لنفع فقط على سكان البHان المتقدمة. واسـتمرت هذه 
دة المعتقدات الخاطئة جزئيا لأنه حتى في البHان التي تمت´ صناعات كبرى لحق المؤلف لم يكن المبدعون على دراية جي

بحقوقهم. ولم يعرفوا الفرص المتاحة لهم بناء على مشاركة بHانهم في نظام حق المؤلف العالمي. ونتيجة ÑÆ فشلوا في الترويج 
لمصنفاتهم أو حمايتها بقدر مناسب. ومن الأهمية بما كان دعم هذه الصناعات بما أن العديد من المبدعين. وفي السـنوات الأخيرة 

للملكية الفكرية حلقات عمل إقليمية للفنانين في البHان النامية مخصصة لتعليمهم كيفية اسـتخدام حقوق عقد المعهد ا@ولي 
الملكية الفكرية كي ينتفعوا انتفاعا كاملا من إبداعاتهم. وقد كانت الحماسة التي قوبلت بها حلقات العمل مشجعة وموحية بانٔ 

ن تحقق نجاحا في أماكن اخٔرى. ومن الممكن أن يكون حق المؤلف أداة للتنمية الجهود التي تاتئ على هذه الشاكلة من الممكن أ 
حظيت حلقات العمل التي نظمها و �قتصادية ولكن هذا يعتمد على مدى التعاون بين البHان النامية والبHان المتقدمة. 

) ومنظمات USPTOءات والعلامات () بدعم قوي من مكتب الولاcت المتحدة للبراIIPIالمعهد ا@ولي للملكية الفكرية (
أخرى. ورحب المعهد �لجهود المتواصÎ للمنظمة المعنية ببناء شراكات تعاونية، وتطلع إلى المزيد من الفرص للحوار. ولكن 
ية المعهد ا@ولي للملكية الفكرية رحب �لمزيد من المشاركة من جانب المنظمات ا@ولية الأخرى مثل البنك ا@ولي وبنك التنم 

 الأمريكي ا@اخلي وبنك التنمية الاسٓـيوي نتيجة للقيود التي قد تنشأ في المنظمة على مسـتوى الميزانية. 

ودعم وفد جنوب أفريقيا البياaت المقدمة من وفدي البرازيل ونيجيرc نيابة عن مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة  .263
 ترحة في دراسة الجدوى. البHان الأفريقية على التوالي. ودعم الأنشطة المق

 ودعا الرئيس الأمانة للرد على الأسـئÎ والتعليقات الواردة من القاعة. .264

قالت الأمانة إن �قتراحات المقدمة في الوثيقة تتعلق على وجه الخصوص بمكون حق المؤلف في المشروع. وبعض و  .265
لأمانة أقرت بانٔ وزت اختصاص الويبو. ولكن االمسائل التي أثيرت تجاوزت هذا المكون بل وفي الكثير من الحالات تجا

على أية اقتراحات ذات علاقة �لميزانية. ولم يكن هذا الأمر من بين اختصاصات الخبير الخارd. فقد كان  الوثيقة لم تحتو
الحصول اختصاصه إعداد دراسة نوعية مشفوعة �قتراحات لكي تنظر اللجنة فيها. وأدركت الأمانة أن بعض الوفود ترغب في 

على دراسة اكٔثر تفصيلا تبرز الآ�ر المالية المترتبة على �قتراحات، والمسائل التقنية المتعلقة �لتنفيذ والموارد البشرية 
الضرورية لتنفيذ الأنشطة المقترحة. وسوف يتم ذÑ. وسوف تقدم الوثيقة إلى اللجنة للنظر فيها. وسوف تنظر الأمانة في 

ت المقدمة من ا@ول الأعضاء على وجه الخصوص فy يتعلق بطريقة تنفيذ الأنشطة؛ وفي ضرورة تطبيق التعليقات و�قتراحا
نهج شامل للتنفيذ بما في ذÑ مشاركة خبراء من اåتمع المدني؛ وفي ضرورة النظر في العمل اÆي تقوم بيه الويبو في الوقت 
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تنفيذ هذه الأنشطة.  وسوف تشمل الوثيقة المزمع تقديمها إلى الحالي بغية تجنب أي تداخل؛ وفي ضمان �سـتدامة عند 
 اللجنة أرقاما محددة وغير ذÑ من التفاصيل الضرورية المتعلقة بتنفيذ الأنشطة.

واختتم الرئيس المناقشات حيث لم تكن هناك أية تعليقات إضافية من الوفود.  وانتقل الرئيس إلى بند جدول الأعمال   .266
 قبل في مجال مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني المتعدد الأطراف. المعني �لعمل الم 

العمل المقبل في مجال مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات  - .CDIP/10/11 Addوالوثيقة   CDIP/10/11النظر في الوثيقة
  في الإطار القانوني المتعدد الأطراف 

ر الرئيس بمناقشة اللجنة في دورتها التاسعة الوثيقة  .267 ست من الأمانة فy وكانت اللجنة قد التم  .CDIP/9/11ذكّ
(ج) من هذه الوثيقة توفير المزيد من المعلومات بشانٔ الموضوعات الممكن تناولها في وثيقة مقبÎ (الوثيقة 2يخص الفقرة 

CDIP/10/11� لبراءات. ولم يكن بوسع اللجنة اسـتكمال النقاش بشانٔ هذه الوثيقة في ) بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة
  ا@ورة العاشرة. وتقرر إعادة فتح النقاش في ا@ورة الحالية. ودعا الرئيس الأمانة إلى تقديم الوثيقة. 

مواطن المرونة وذكرت الأمانة (السـيد بيشـتو@) بانٔ الوثيقة تتناول أربع مواطن للمرونة المتعلقة �لبراءات. وشملت  .268
هذه ما يلي نطاق استبعاد النبا�ت من إمكانية الحماية �لبراءة، ومواطن المرونة فy يتعلق ٕ�مكانية حماية �ختراعات المتعلقة 
 �لبرمجيات ببراءة أو استبعادها من ذÑ، ومواطن المرونة فy يتعلق �لعقو�ت الجنائية في إنفاذ قانون البراءات، والإجراءات

المتصÎ �لأمن الوطني التي قد تؤدي إلى تقييدات للحقوق المشموY بموجب البراءة. ونوقشت الوثيقة في ا@ورة السابقة. 
ولكن لم يتم التوصل إلى اتفاق بشانٔ أي من مواطن المرونة. ومن الممكن انٔ تسهم مواطن المرونة في إحداث التوازن بين 

وذÑ وفقا للأوضاع القائمة في كل بH على حدة. واسـتهدف عمل الأمانة توفير معلومات حقوق مالكي البراءات ورفاه اåتمع 
واقعية بشانٔ ما يتم �لفعل على المسـتوى ا@ولي. وÆا اسـتخدمت منهجية في إعداد هذه الوثيقة. واحتوت هذه الو�ئق على 

في ذÑ الإطار ا@ولي والتنفيذ على المسـتوى ملخص وافٍ لمواطن المرونة. كما تضمنت وصفا نظرc لمواطن المرونة بما 
الوطني. وشملت الو�ئق مرفقات وجداول تخص مواطن المرونة التي تتضمنها القوانين الوطنية. وبذÑ لم تكن المعلومات 

على الموجودة في الو�ئق اكٔثر من مجرد تجميع للمعلومات الحكومية الغرض منها توفير معلومات واقعية لمساعدة البHان 
  تشكيل نظام البراءات فيها، على وجه الخصوص من خلال تخطيط مواطن المرونة دوليا وتنفيذها. 

لمساYٔ �لنسـبة لجميع ا@ول الأعضاء في منظمة الويبو د على أهمية اوتحدث وفد مصر �سم مجموعة البHان الأفريقية وأك .269
ضرورة مواصÎ العمل في اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية من وخصوصا البHان النامية والبHان الأقل نموا. وهكذا تنشأ 

خلال برaمج عمل واضح وفعال. وقدمت العديد من البHان المتقدمة والنامية تعليقاتها على تجاربها الوطنية واتضح �حتياج 
نمية والملكية الفكرية. ولم تحدث ازدواجية في إلى مواصÎ برaمج عمل خاص بمواطن المرونة والتوسع فيه في اللجنة المعنية �لت 

العمل اÆي تتعهد به اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية واللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات في هذه المساYٔ. ومواطن 
وطني أو معاهدة متعددة المرونة جزء لا يتجزأ من نظم الملكية الفكرية الوطنية وا@ولية. ومن الصعب أن نجد أي قانون 

الأطراف معنية �لملكية الفكرية لا تحتوي على أحكام خاصة بمواطن المرونة أو �سـتثناءات والتقييدات. وفي الواقع جسدت 
مواطن المرونة الخاصة �لملكية الفكرية توافق الارٓاء العام بين جميع ا@ول الأعضاء في الويبو بغية ضمان تحقيق التوازن في 

الملكية الفكرية بين الحقوق �سـتئثارية بغية تحفيز �بتكار من aحية وضمان تعزيز أهداف السـياسات العامة واحترام  نظام
أولوcت التنمية الوطنية من الناحية الأخرى. وفي هذا الصدد ذكّرت اåموعة بمواطن المرونة المتنوعة التي تشـتمل عليها اتفاق 

قية �ريس، ومعاهدة التعاون بشانٔ البراءات، ومعاهدة قانون البراءات. وفي سبيل السير قدُما تريبس، واتفاقية برن، واتفا
ر الوفد بانٔ الوثيقة  واصلت تشكيل منطلق المناقشات بشانٔ برaمج العمل الخاص بمواطن المرونة في  CDIP/9/11ذكّ

انة بشانٔ مواطن المرونة الأربعة المتعلقة �لبراءات والتعليقات اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية. وأما فy يخص دراسة الأم
. CDIP/9/11المقدمة عليها فينبغي أن يدور النقاش بشانٔ مواطن المرونة هذه داخل إطار العناصر المقترحة في الوثيقة 
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لتنمية والملكية الفكرية ليست وأحاطت اåموعة أيضا بانٔ مواطن المرونة هذه التي تحددت في ا@ورة العاشرة للجنة المعنية �
ليست بدورها محدودة بمواطن المرونة المتعلقة  CDIP/9/11مجموعة حصرية بجميع مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات. والوثيقة 

الية �لبراءات وعلى اللجنة أن تنظر بعين �عتبار إلى مواطن المرونة الأخرى ذات الصÎ �لملكية الفكرية. وفي ا@ورة الح
التي تشمل مواطن المرونة المتعلقة  CDIP/9/11من المهم �لنسـبة للجنة أن تتخذ قرارا بشانٔ العناصر الأخرى من الوثيقة 

  �لعلامات التجارية والرسوم وال�ذج الصناعية وحق المؤلف. واåموعة على أتم اسـتعداد للمساهمة البناءة في هذا النقاش. 

270. åيتعلق وتحدث وفد بلجيكا �سم ا yي تم �لفعل فÆموعة �ء وأشار إلى البيان السابق وأكد على العمل الموضوعي ا
من اتفاق تريبس، ومواطن المرونة فy يتعلق ٕ�مكانية  27ادة المبنطاق استبعاد النبا�ت من إمكانية الحماية �لبراءة بموجب 

من اتفاق تريبس. ونظرا لضرورة تجنب  27ادة المدها من ذÑ بموجب حماية �ختراعات المتعلقة �لبرمجيات ببراءة أو استبعا
 Ñيتعلق بموطني المرونة هذين. وعلاوة على ذ yموعة أمرها تجاه دعم المزيد من العمل فåزدواجية كلما أمكن لم تحسم ا�

دلاY على تدني مسـتوى على الأرجح  CDIP/10/11و CDIP/9/11تاتئ المسـتوcت المتدنية من الرد على الوثيقتين 
  �ه²م بمتابعة المزيد من العمل على مواطن المرونة. 

يرلندا �سم وفد �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء ودعم التنفيذ الفعال للقواعد المبينة في اتفاق تريبس إ وتحدث وفد  .271
. كما دعم الوفد دور منظمة الويبو في انٔ واسـتخدام مواطن المرونة المنصوص عليها فيه كلما دعت الضرورة وكان ذÑ مناسـبا

تضع "بتصرف البHان النامية والبHان الأقل نموا مشورتها بشانٔ تنفيذ الحقوق و�لتزامات وإعمالها، وفهم مواطن المرونة في 
وثيقة من جدول أعمال التنمية). ولاحظ �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء أنه �لنسـبة لل 14اتفاق تريبس" (التوصية 

CDIP/10/11  Îموعة �ء أعرب الوفد عن اعتقاده انٔ قåلم يصل للأمانة سوى عدد محدود من الردود. وشانٔه شانٔ ا
الردود هي على الأرجح دلاY على تدني مسـتوى �ه²م بمتابعة المزيد من العمل على مواطن المرونة في اللجنة. وقد يرجع 

خلال الخبراء في اللجنة ا@ائمة المعنية �لبراءات ومن خلال اللجنة �ستشارية المعنية  ذÑ إلى انٔ الموضوع قد قُتل بحثا من
  �لإنفاذ إلى حد ما، أو لأنه عولج معالجة أنسب في سـياق منظمة التجارة العالمية. 

وأعرب وفد شـيلي عن اعتقاده أن العمل على مواطن المرونة سوف يسهم في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.  .272
وسوف يدعم عمل الويبو الخاص بمواطن المرونة في مجال الملكية الفكرية بل ويوðه. وسوف يمكن العمل على مواطن المرونة 

م باسٔلوب متوازن. وكرر الوفد اه²مه �لعمل على مواطن المرونة. ودعم ا@ول الأعضاء من تطوير نظم الملكية الفكرية @يه
اسـتخدام مواطن المرونة في نظم الملكية الفكرية إذ أسهم ذÑ في توازن نظام الملكية الفكرية الهادف إلى رفع مسـتوى 

  المعيشة، ودعم �بتكار، وتوفير المعرفة. 

273. yادة الم يتعلق �لعقو�ت الجنائية في إنفاذ قانون البراءات أو عدم إنفاذها (واشٔار وفد الأرجنتين إلى مواطن المرونة ف
من اتفاق تريبس)، وأوضح خلو اتفاق تريبس من أي التزام ٕ�نفاذ العقو�ت الجنائية في حاY التعدي على البراءات.  61

من الاتفاق. امٔا �لنسـبة إلى  41من المادة  5و 2و 1بقراءة الفقرات  من اتفاق تريبس 61ادة الموينبغي اقتران قراءة 
من اتفاق  73ادة المالإجراءات المتصÎ �لأمن الوطني التي قد تؤدي إلى تقييدات للحقوق المشموY بموجب البراءة (

اشرا على عمليات �بتكار مثل ت´ اللجنة لمواطن المرونة الأخرى التي قد تؤثر تاثٔيرا مب فحصتريبس)، فاقترح الوفد إمكانية 
العمليات ذات الصÎ �لغذاء والصحة. ويمكنها انٔ تساعد في تطوير نظم مناسـبة ومتوازنة للملكية الفكرية تدعم �بتكار وتعزز 

علقة اسـتخدام �ختراعات القائمة �لفعل. ومواطن المرونة المذكورة في الوثيقة ليست قائمة حصرية بمواطن المرونة المت
على سبيل المثال يمكن القيام �لمزيد من العمل بشانٔ شروط نشر و �لبراءات. فلا بد من دراسة مواطن مرونة أخرى. 

اكٔثر شمولية فy يتعلق �لعمل على استبعاد النبا�ت من إمكانية  رب الوفد عن رغبته في اع²د نهج�ختراعات. وأخيرا أع
ة إحراز تقدم في هذا الموضوع. ومن الضروري دراسة إمكانية حماية الخلاc المعدY الحماية �لبراءة. واكٔد على ضرور 

  المعدY �لبراءة.  وغير
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وأعرب وفد �كسـتان عن اعتقاده باهمٔية هذا الجانب من عمل اللجنة وبضرورة التركيز على طريقة دفعه قدما.  .274
وفد جدوى مناقشة استبعاد النبا�ت من إمكانية الحماية �لبراءة واكتسى ذÑ باهمٔية خاصة �لنسـبة للبHان النامية. ولم ير ال

عند النظر إلى نطاق استبعاد النبا�ت من إمكانية الحماية �لبراءة. وينبغي أن يتضمن المزيد من العمل على هذه المساYٔ جميع 
لأحكام على المسـتويين الوطني (ب) من اتفاق تريبس. وسوف يكون من المفيد التخطيط لتنفيذ هذه ا3.27جوانب المادة 

(ب) 3.27والإقليمي على الرغم من توافر بعض المواد �لفعل. ولا بد من توفير المعلومات التي تتعلق �لتشريع الخاص �لمادة 
بل ومعلومات عن المبادئ التوجيهية للفحص والقرارات القضائية وتفسيراتها علاوة على القرارات التي تتخذها السلطات 

ارية. و�لنسـبة إلى مواطن المرونة فy يتعلق ٕ�مكانية حماية �ختراعات المتعلقة �لبرمجيات ببراءة أو استبعادها من ذÑ، الإد
من المسائل المهمة التي ينبغي التصدي لها هي الطريقة التي يسهم بها استبعاد �ختراعات المتعلقة �لبرمجيات من الحماية 

البرمجيات في البHان ا1تلفة. أما فy يتعلق �لمرونة في العقو�ت الجنائية في إنفاذ قانون البراءات،  �لبراءة في تطوير صناعة
تريبس لتطبيق العقو�ت الجنائية في حالات التعدي على البراءات، حيث د عدم وجود التزام بموجب اتفاق أبرز الوف

جنائية على الأقل في حالات التقليد المتعمد للعلامات التجارية من الاتفاق تطبيق إجراءات وعقو�ت  61اشترطت المادة 
وممارسة القرصنة ضد حق المؤلف على نطاق تجاري. وقد تجاوز تطبيق العقو�ت الجنائية عند إنفاذ قانون البراءات الحد 

المرونة في العديد من البHان تريبس. ولم ينُظر إلى العقو�ت �عتبارها أحد مواطن من الشروط التي نص عليها اتفاق الأدنى 
النامية. و�لنسـبة للإجراءات المتصÎ �لأمن الوطني التي قد تؤدي إلى تقييدات للحقوق المشموY بموجب البراءة أحاط الوفد 

بانٔ الغرض من الموضوع هو توفير توضيح للالٓيات ا1تلفة التي نفذتها ا@ول الأعضاء لاستيعاب مصالحها الخاصة �لأمن 
لوطني داخل إطار نظام البراءات ولتحليل مواطن المرونة المتاحة في النظام متعدد الأطراف اÆي يتيح تنفيذ هذه ا

السـياسات على المسـتويين الوطني والإقليمي. وعلى الرغم من انٔ الأمن الوطني أمر ±م ووثيق الصÎ �لموضوع فالأهم مناقشة 
لى التنمية �ج²عية و�قتصادية. وقد انٓ الأوان لاسـتكشاف مواطن المرونة مواطن المرونة التي كان لها اثٔر مباشر ع

الأخرى ذات الصÎ �لملكية الفكرية بما في ذÑ ت´ المتعلقة �لعلامات التجارية، والتصمyت الصناعية وحق المؤلف إلخ. 
المتاحة للبHان النامية بشانٔ مواطن المرونة والمسـتوى المتدني للاسـتبيان المقدم من الأمانة مثال على مسـتوى المعلومات 

 .Yٔا من المطلوب المزيد من العمل داخل اللجنة على هذه المساÆوأسلوب اسـتخدا±ا. و  

وكرر وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن اثنين من مواطن المرونة الأربعة، وهما استبعاد النبا�ت من إمكانية الحماية  .275
ونة فy يتعلق �ستبعاد حماية �ختراعات المتعلقة �لبرمجيات ببراءة، خضعا لHراسة المكثفة والمطوY من �لبراءة، ومواطن المر 

خلال اللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات. وتناولت دراسات هذه اللجنة أشكال �ستبعاد من منظور أهداف سـياساتها 
حكام المتضمنة في القوانين الوطنية والإقليمية. وٕ�مكان ا@ول الأعضاء ودورها ومن منظور الإطار القانوني ا@ولي والأ 

اسـتخلاص اسـتنتاجاتها الخاصة بشانٔ اسـتخدام مواطن المرونة هذه وفقا لاحتياجاتها الوطنية. وÆا لن يدعم الوفد أية 
ت مال الوفد صوب تنظيم دراسات إضافية أخرى بشانٔ هذين �سـتثناءين. وكما قيل من قبل وحسـ� ورد في التعليقا

ا@راسات والموارد المتاحة عن مواطن المرونة في الويبو مع جعلها متاحة بدرجة أكبر. وشجع الوفد الأمانة على نقل هذه 
ا@راسات إلى اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية. كما شجع الأمانة على مشاركة ا@ول الأعضاء في المعلومات التي جمعتها 

ظمة التجارة العالمية بشانٔ مساYٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات. وأشار الوفد إلى �قتراح المقدم من وفد �كسـتان إلى من
اللجنة لتحليل الطريقة التي يسهم بها استبعاد �ختراعات المتعلقة �لبرمجيات من الحماية �لبراءة في تطوير صناعة البرمجيات 

. وكما قيل من قبل، الحجة التي يستند إليها هذا �قتراح معيبة بل وتستبق النتائج. ومن بين مش�ت في البHان ا1تلفة
هذه الحجة القول بانٔ صناعة البرمجيات هي الصناعة الوحيدة التي تستند إلى براءات البرمجيات. وتعتمد صناعة البرمجيات في 

Îلبرمجيات العديد من التطبيقات على سبيل المثال في مجال صناعات  الأساس على حماية حق المؤلف. وللبراءات ذات الص�
السـيارات والصناعات الطبية والاتصالات السلكية واللاسلكية والصناعات الأخرى. وعلى ذÑ فإن صناعة البرمجيات ليست 

لوفد دعم المزيد من ا@راسات المتعلقة �لصناعة الوحيدة المتاثٔرة �لاختراعات المتعلقة �لبرمجيات. وكما ذكر من قبل ليس بوسع ا
بمواطن المرونة هذه. و�ختصار لم يتغير موقف الوفد. وسوف يعارض الوفد أي عمل لا يتوافق مع النطاق الكامل للتوصية 

، أي العمل اÆي ينقل التوازن تجاه مواطن المرونة على حساب الحقوق و�لتزامات؛ أو أي عمل من شانٔه ا1اطرة 14



CDIP/11/9 Prov. 
65 
 

د الأمانة وموضوعيتها أو سـيادة ا@ول الأعضاء؛ أو أي عمل من شانٔه وضع الويبو في موقف انتقاد الاتفاقات ا@ولية بحيا
الأخرى على أساس تقييدها اسـتخدام مواطن المرونة المنصوص عليها في اتفاق التريبس؛ أو أي عمل مزدوج ولا يحترم 

  خبرات اللجان الأخرى. 

مواصÎ إعداد ا@راسات عن مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني المتعدد  وذكر وفد كولومبيا ضرورة .276
الأطراف ضرورة قصوى. وعلى اللجنة انٔ تخصص الوقت لوضع توصيات خاصة لمساعدة البHان في مساعيها لتنفيذ مواطن 

 yان المرونة. وعلى ا@راسات انٔ تعبر عن سلوكيات مودعي طلبات البراءة فHللتطبيق في الب Îيتعلق بمواطن المرونة القاب
ا1تلفة. فعلى سبيل المثال عندما لا تفي حماية حق المؤلف في مجال تكنولوجيا المعلومات ينبغي أن تحدد ا@راسات عدد 

جابة التشريعات طلبات البراءة التي يتعين إيداعها. وبناء على هذه ا@راسات يمكن لبHان مثل كولومبيا انٔ تحلل مدى اسـت
  إلى التغييرات التكنولوجية. وكرر الوفد اه²مه بمواصÎ ا@راسات المتعلقة بمواطن المرونة ذات الصÎ �لملكية الفكرية. 

وأعرب وفد الصين عن اعتقاده انٔ المزيد من المناقشات وا@راسات عن مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار  .277
طراف سوف تسهم في تطوير نظام دولي متوازن للملكية الفكرية، وسوف تساعد البHان النامية والبHان القانوني المتعدد الأ 

الأقل نموا على اسـتخدام الملكية الفكرية بوصفها أداة للتنمية. وعلى ذÑ سوف يشارك وفد الصين مشاركة فعاY في مداولات 
  اللجنة بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات. 

كر وفد البرازيل أن موقفه بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات معروف. ودعم الوفد التعليق المقدم من وفد وذ .278
الأرجنتين بشانٔ أهمية التعهد ٕ�جراء دراسة اكٔثر تعمقا تتعلق بمواطن المرونة. ومن الضروري التوصل إلى فهم واضح لمواطن 

  للملكية الفكرية. المرونة المتاحة بغية تطوير سـياسات وطنية 

كان تحقيق �سـتخدام الفعال من وفد البرازيل. ومن الأهمية بمالبيان المقدم  الإسلامية) -إيران (جمهوريةودعم وفد  .279
لمواطن المرونة عند تصميم نظام متوازن للبراءات بغية الوفاء باهٔداف السـياسة العامة. وعلى الرغم من دعم الوفد للعمل على 

لمذكورة فمن الضروري دراسة مواطن المرونة الأخرى التي يمكن انٔ تضمن الأمن الغذائي والنفاذ إلى الأدوية مواطن المرونة ا
  ميسورة التكلفة. 

ودعم وفد فنزويلا كل العمل اÆي تم في هذا اåال إذ تمثل مواطن المرونة الوسـيÎ الوحيدة لتحقيق توازن مناسب  .280
  في نظام الملكية الفكرية. 

  أوروغواي العمل القائم بغية تعميق تحليل مواطن المرونة في الإطار القانوني متعدد الأطراف. ودعم وفد  .281

) انٔ مواطن المرونة لها آ�ر مباشرة تنعكس على التنمية وخصوصا �لنسـبة TWNوذكر ممثل شـبكة العالم الثالث ( .282
ق في الصحة والحق في الغذاء والحق في التعليم لوفاء ا@ول الأعضاء �لتزاماتها في سـياق حقوق الإنسان. وتشمل هذه الح

والحق في التمتع بتقدم العلوم والتكنولوجيا. وقد تركزت الأبحاث في الأساس على مواطن المرونة المتعلقة ببراءات 
ر والجينات المسـتحضرات الصيدلية. ولكن الإصدارات البحثية المعنية بمواطن المرونة المتعلقة ٕ�مكانية حماية النبا�ت والبذو 

والكائنات ا@قيقة �لبراءة غير موجودة. وÆا فمن الضروري وضع برaمج عمل لتجنب �سـتخدام الأدنى من الأمثل لمواطن 
المرونة من جانب البHان وخصوصا النامية منها فy يتعلق ٕ�مكانية حماية النبا�ت والجينات والبذور والكائنات ا@قيقة 

تتضمن مواطن المرونة حرية رفع مسـتوى الحماية. وعلى ذÑ يجب ألا تصُنف حرية فرض عقو�ت جنائية  �لبراءة. وينبغي ألا
  داخل سـياق التعدي على البراءات بوصفها موطن من مواطن المرونة. 

سات وقال وفد غواتyلا إن هذا موضوع ±م للغاية �لنسـبة للبHان النامية. وأعرب الوفد عن رغبته في مواصÎ ا@را .283
  عن هذا الموضوع. فالنفاذ إلى الأدوية ±م للغاية �لنسـبة لبلاده. 
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  اع بقدر أكبر من نظام البراءات.وذكر وفد نيبال أن الوثيقة قد تساعد البHان النامية والأقل نموا على �نتف .284

  ودعا الرئيس الأمانة للرد على الأسـئÎ والتعليقات الواردة من القاعة. .285

ن مواطن المرونة التي قدمت ما هي إلا اقتراح. والامٔانة إ بيشـتو@) قولها إن العمل مسـتمر و سـيد وكررت الأمانة (ال  .286
على أتم اسـتعداد لتحليل مواطن المرونة التي ترغب اللجنة في فحصها. واشٔارت العديد من الوفود إلى موطن المرونة المتعلق 

تريبس التزاما لتقديم العقو�ت براءات. ولم يشمل �لفعل اتفاق لى الٕ�نفاذ أو عدم إنفاذ العقو�ت الجنائية في حاY التعدي ع
الجنائية عند إنفاذ البراءات. وذُكر هذا بوضوح في الوثيقة. ولكن عددا كبيرا من البHان بما في ذÑ البHان النامية @يها أحكام 

في الوثيقة في هذا الصدد. و�لنسـبة إلى  تنص على عقو�ت جنائية. ويمكن لهذه البHان أن تراجع المعلومات المدرجة
الإشارات إلى منظمة التجارة العالمية كررت الأمانة أنها تفسر �لفعل المعاهدات التي لا تشرف عليها الويبو. غير انٔ المنظمة 

واطن المرونة. وقدمت مع منظمة التجارة العالمية لتقديم المشورة التشريعية للبHان بما في ذÑ المشورة الخاصة بم اأبرمت اتفاق
جري بعض  الأمانة معلومات واقعية بدون تفسيرها. وأخيرا بينت الوثيقة بوضوح أنه �لنسـبة إلى موطني المرونة الأولين ا~

العمل �لفعل في إطار اللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات. ولكن العمل اÆي تم ليس متطابقا. وعلى هذا على الرغم من 
خل لم يتم التعامل مع مواطن المرونة هذه تعاملا كاملا في اللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات. فعلى سبيل المثال بعض التدا

 .Îفحُصت إمكانية حماية النبا�ت �لبراءة إلى حد ما ولكنها لم تتم كام  

ألا وهو ضرورة التعامل مع الإنفاذ وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وكرر موقفه المعروف جيدا  .287
في هذه ا@راسة. وهناك مواطن اخٔرى للمرونة ذات أهمية �لنسـبة للتنمية. ولكن الأمر تطلب دراسة أشمل وأعمق عن 

  لا تتناول هذه ا@راسة الإنفاذ.مواطن المرونة بغية تحقيق الفائدة للتنمية وينبغي أ 

وأعرب وفد �كسـتان عن اعتقاده في أهمية التركيز على التوازن. وعلى الرغم من غياب التوازن فلا بد من إحداثه.  .288
ومعرفة مواطن المرونة ±مة في هذا الشانٔ. وذكرت الأمانة انٔ العمل أجرته اللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات ولكن لا تزال 

تجريه اللجنة. وعلى هذا دعم الوفد المزيد من العمل على مواطن المرونة بشكل عام.  هناك مساحة متاحة للعمل اÆي سوف
  ولا بد من التوسع في ا@راسات. 

وأحاط الرئيس �سـتمرار �ختلافات واقترح إجراء المزيد من المشاورات غير الرسمية. وهذه ا@راسات سوف تتولى  .289
ات. واتفق على ذÑ. ودعا الرئيس اللجنة للنظر في ا@راسات الإفرادية الأمانة تيسيرها. وسوف يحدد جدول زمني للمشاور

  �قتصادية.  - للبHان المتعلقة �لملكية الفكرية والتنمية �ج²عية

ا@راسات الإفرادية  -  CDIP/11/INF/4والوثيقة  CDIP/11/INF/3والوثيقة  CDIP/11/INF/2النظر في الوثيقة 
  ة والتنمية �ج²عية و�قتصادية الخاصة �لملكية الفكري

  دعا الرئيس الأمانة إلى تقديم الو�ئق.  .290

رافو) اåموعة الأولى من ا@راسات المتعلقة �لمشروع الخاص �لملكية الفكرية والتنمية وعرضت الأمانة (السـيد  .291
. ولم تمثل الو�ئق 4و 3و CDIP/11/INF2). وقد تضمنتها الو�ئق .�CDIP/5/7 Revج²عية و�قتصادية (الوثيقة 

الثلاث ا@راسات الإفرادية الكامÎ التي اجٔريت في أوروغواي والبرازيل وشـيلي . وقد كانت هذه الو�ئق جزء من مجموعة 
 . وعزمت الأمانة على عرض تقرير كامل اثٔناء انعقاد �ج²عين القادمين للجنة التنمية والملكية الفكرية.القطريةمن ا@راسات 

وقد تم قدر كبير من العمل نحو إعداد البياaت وجمعها في هذه البHان. وأعربت الأمانة عن امتنانها للوكالات الحكومية التي 
 قدمت ا@عم في هذا الصدد. وفي اج²عات لجنة التنمية والملكية الفكرية المقبÎ من المزمع عرض نتائج ا@راسات القطرية

تناولت ا@راسات الثلاث المعروضة و ند والصين. وقد أحرز تقدم كبير في هذه البHان. و�يل الثلاث التي أجريت في مصر 
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على اللجنة السؤال الشامل الخاص �لملكية الفكرية والتنمية �ج²عية و�قتصادية وفقا لما اشترطه المشروع علاوة على 
دمت البياaت ذا ت بعض الأسـئÎ الوطنية المتعلقة �لسـياسات ذات الصÎ �لملكية الفكرية والخاصة �لبHان المعنية. وقُ

الصÎ �لنتائج. واسـتُخدمت مناهج متنوعة عند إعداد ا@راسات. وأجريت العديد من المقابلات الشخصية في حاY الأحراج 
في أوروغواي وشكل ذÑ تحدc كبيرا. وفي شـيلي بذُلت ðود فائقة لتحسين البياaت الجزئية المتاحة لمكتب الملكية الفكرية 

تشمل ل الملكية الفكرية في شـيلي. وفي البرازيل اسـتخدمت �سـتقصاءات الصناعية  بغية توفير تحليل وصفي لاسـتخدام
اسـتقصاء للابتكار لتقييم اسـتخدام الملكية الفكرية وخصوصا من جانب الشركات المشاركة في �بتكار. وتكرر العمل اÆي 

  ناء �ج²ع المقبل. أجري في شـيلي في البرازيل أيضا. وأعربت الأمانة عن أملها في عرض النتائج أث 

من المشروع الخاص �لملكية  اوشدد وفد أوروغواي على أهمية ا@راسة التي نفُذت في أوروغواي بوصفها جزء .292
الفكرية والتنمية �ج²عية و�قتصادية. وقد اجٔريت على الأثر المحتمل على حقوق الملكية الفكرية للسلسÎ الحرجية في 

لى تطوير أدوات طويÎ الأجل في صناعات زراعية متنوعة تشمل قطاع الحراجة للمساعدة أوروغواي. وسعت الحكومة إ 
على تنمية هذه الصناعات. وخضع تشغيل سلسÎ القيمة العالمية للإنتاج الحرd لHراسة بغية تقييم اåال والأسلوب اÆي 

بÎ. وتعاونت الحكومة تعاوa وثيقا مع الويبو بغية إجراء تؤثر به حقوق الملكية الفكرية على تنميته الحالية وعلى إمكاaته المق 
ا@راسة. واسـتمر الحوار بين الويبو والخبراء الوطنيين. وعُرضت نتائج هذه ا@راسة عرضا موسعا على كل من شارك فيها. 

  واقٔرت الحكومة النتائج التي توصلت ا@راسة إليها. 

شـيلي واثٔرها. وتعاونت الحكومة تعاوa وثيقا مع خبراء الملكية الفكرية  وأبرز وفد شـيلي أهمية ا@راسة التي نفُذت في .293
لوضع ا@راسة. ونتج عن العمل اÆي نفُذ نتائج مثيرة للاه²م ومن شانٔه أن يسهم في وضع دراسات أخرى في مجال الملكية 

الأخرى. وتناولت ا@راسة التي أجريت البHان  ضنتائج المفيدة �لنسـبة لشـيلي وبعالفكرية. ونتج عن العمل �لفعل بعض ال 
اسـتخدام الملكية الفكرية في شـيلي. وقدمت لمحات مفيدة عن دور الملكية الفكرية في اقتصاد شـيلي. ولا بدّ من إجراء تحليل 

 أعمق على أساس البنية التحتية الجديدة للبياaت المتاحة. ونذكر في هذا الصدد دراسـتين تحليليتين يجري إعدادهما عن
  موضوع آ�ر "السطو على العلامات التجارية" وموضوع دور البراءات في قطاع الصناعة ا@وائية المحلية. 

 CDIP/11/INF2لأعضاء وأحاط �لمعلومات المقدمة في الو�ئق ا ندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0يرل إ وتحدث وفد  .294
المشروعات عايير �ختيار الخاصة �@راسات/ع²د المسـبق لمالأعضاء ضمان تحقق � . ويود �تحاد الأوروبي ودو40و 3و

والأقطار ا1تارة لهذه ا@راسات والمؤلفين اÆين سـيجرون هذه ا@راسات، وأن تتم هذه العملية بشفافية أمام اللجنة عقب 
لفي التقارير في صة �ختيار مؤ إجراء نقاش مفتوح بشانٔ الموضوع. وفي هذا الصدد لا بد من تضمين المعايير السابق ذكرها الخا

  نها نقطة البداية الضرورية لإقرار المشروعات وتنفيذها. إ خطط المشروع إذ 

وتنفيذه. وا@راسات القطرية  .CDIP/5/7Revوذكر وفد البرازيل دعمه ا@ائم لاع²د المشروع الموصوف في الوثيقة  .295
أدوات ±مة لتحسين المعرفة المتعلقة باثٔر نظام الملكية الفكرية وخصوصا في البHان النامية والبHان الأقل نموا. وسوف تساعد 

هذه المعلومات البHان على حسن اتخاذ القرار على المسـتوى الوطني وعلى المسـتوى ا@ولي. وخضعت المنهجية التي يمكن 
طبيقها في البHان الأخرى للتطوير من خلال ا@راسات القطرية التي نفُذت في ظل المشروع. وأعربت الحكومة عن �لغ ت 

تقديرها للعمل اÆي نفذته الويبو بموجب ا@راسة التعاونية. وكانت المناقشات الخاصة �ختصاصات ممثلي الويبو مفتوحة 
الوطنية أكثر من فرصة لتقديم �قتراحات والتعليقات على أهداف ا@راسة  وتتسم �لشمول والشفافية. وأتيحت للسلطات

كما ا~شركت في إجراء البحث. وأنتج اسـتخدام قواعد بياaت الملكية الفكرية و�بتكار الوطنية معلومات سوف تعود �لنفع 
وقدمت تعليقاتها والمزيد من  على للمبادرات المقبÎ ولأغراض أخرى. واسـتقبلت السلطات جميع نسخ ا@راسة سلفا.

المعلومات للمساهمة في رفع جودتها. وخلاصة القول قدمت ا@راسة معلومات قيمة عن بيئة الملكية الفكرية و�بتكار في 
ستراتيجيات والسـياسات الوطنية. وقد جرت مناقشات �لفعل يدة في تطوير �البرازيل. وشكلت ا@راسة مساهمة مف 

لبنية التحتية التكنولوجية التي وضعت بموجب ا@راسة لاسـتكشاف مجالات بحثية جديدة تتعلق �لأثر تتعلق �سـتخدام ا
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�ج²عي و�قتصادي للملكية الفكرية في البH. والمبادرة وسـيÎ ±مة لتعزيز نقاش مُركز وجوهري بشانٔ الملكية الفكرية 
المعنية �لتنمية والملكية الفكرية. واقترح الوفد أن تؤسس اللجنة بندا والتنمية وفقا لجدول أعمال التنمية واختصاصات اللجنة 

جديدا دائما على جدول الأعمال يخص ا@راسات القطرية. ويمكن مناقشة ا@راسات الإفرادية الأخرى التي نفُذت وفقا 
لأخرى ت والمسارات البحثية ارف اåالاللمشروع بموجب هذا البند ا@ائم الجديد على جدول الأعمال. ويمكن للجنة أن تع

�سـتخدام المنهجية ذاتها بموجب البند ا@ائم الجديد على جدول الأعمال. وساهمت المشاركة الفاعÎ لHول الأعضاء في التوسع 
في ا@راسات القطرية مساهمة كبيرة في جودة ا@راسات التي عبرت بقدر مناسب عن الأهداف والسمات المتعلقة بنظام 

  الفكرية الوطني وذÑ في الإطار الأوسع للسـياسات الوطنية الخاصة �لتنمية �ج²عية و�قتصادية.  الملكية

وذكر وفد الجمهورية ا@ومينيكية أن المبادرة مبتكرة. وانطوت ا@راسات على اسـتكشاف متعمق لما يتم إنجازه في  .296
وفر مساهمة قيمة للسـياسات العامة في هذه البHان. وأعرب الوفد عن البHان ا1تلفة فy يخص الملكية الفكرية. وٕ�مكانها أن ت

تطلعه للنتائج. وسعيا لإجراء المزيد من ا@راسات، ذكر الوفد رغبته في نظر اللجنة والمنظمة في �ل²سات المقدمة من 
  البHان لإجراء دراسات في بHانهم المعنية. 

  الواردة من القاعة. ودعا الرئيس الأمانة للرد على التعليقات .297

  وذكرت الأمانة (السـيد رافو) أن التعليقات مفيدة. وسوف تناقشها داخليا قبل رفع تقارير بها إلى اللجنة.  .298

  دراسة تصورية عن �بتكار والملكية الفكرية و�قتصاد غير الرسمي -  CDIP/11/INF/5النظر في الوثيقة 

  ودعا الرئيس اللجنة إلى النظر في دراسة تصورية عن �بتكار والملكية الفكرية و�قتصاد غير الرسمي.  .299

  وكرر وفد البرازيل اقتراحه ٕ�دراج بند دائم جديد على جدول الأعمال بخصوص ا@راسات الإفرادية.  .300

المحاوY دائما أن تنجز جدولا محددا للأعمال. وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأعرب عن اعتقاده أن اللجنة عليها  .301
  ولن يلبي البند ا@ائم الجديد المقترح ال²س بعض ا@ول الأعضاء جدولا محددا للأعمال. 

وذكر وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أنه سمع بهذا �قتراح للمرة الأولى. ولم ير ضرورة لتاسٔيس بند دائم على   .302
من قبل سوف تجُرى دراسات إفرادية إضافية بموجب هذا المشروع بعينه. وعلاوة على ذÑ سوف  جدول الأعمال. وكما قيل

تجُرى دراسات إفرادية أخرى من خلال مشروع �قتصاد غير الرسمي والمشروعات الأخرى الجارية. وعلى هذا لا يرى الوفد 
  ضرورة إدراج بند دائم على جدول الأعمال. 

عن �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء أن موقفه مشابه ÑÆ. وبما أن ا@راسات مسـتمرة فسوف يرلندا نيابة إ وذكر وفد  .303
تنُاقش �لقطع من خلال اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية. وaقشت اللجنة لتوها ثلاث دراسات دون وجود أي بند 

 ودو0 الأعضاء عن اعتقاده أن اللجنة سوف تواصل دائم على جدول الأعمال بهذا الخصوص. وأعرب وفد �تحاد الأوروبي
  هذا العمل في المسـتقبل دون حشو جدول الأعمال الرسمي للجنة. 

واختتم الرئيس المناقشات حول البند حيث لم تكن هناك ائة تعليقات إضافية من الوفود. ودعا الرئيس اللجنة إلى  .304
  لكية الفكرية و�قتصاد غير الرسمي.  �نتقال إلى مناقشة دراسة تصورية عن �بتكار والم 

  .CDIP/11/INF/5ودعا الرئيس الأمانة إلى تقديم الوثيقة  .305

فينسنت) �لتمهيد للمشروع. وعلى الرغم من أهمية �قتصاد غير الرسمي فلا يعُرف  -وذكرت الأمانة (السـيد فونش  .306
اع. وÆا يهدف هذا المشروع إلى التوصل لفهم أفضل عن سوى القدر اليسير عن �بتكار ودور الملكية الفكرية في هذا القط
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كيفية تحقق �بتكار في �قتصاد غير الرسمي وعن حلقة الوصل بين الملكية الفكرية و�قتصاد غير الرسمي بغية تقديم مشورة 
الملكية الفكرية في مايو مفيدة للسـياسات في هذا الصدد. وسوف يصدر عن المشروع وفقا لما اقٔرته اللجنة المعنية �لتنمية و 

دراسة تصورية واحدة وثلاث دراسات إفرادية عن كيفية حدوث �بتكار في �قتصاد غير الرسمي ودور حقوق  2012
الملكية الفكرية في العملية. وأجريت ا@راسات الإفرادية الثلاث عن الطب �لأعشاب في غاa، وصناعة المعادن في كينيا 

جنوب أفريقيا. وأتيحت ا@راسة التصورية للوفود. ويشمل �قتصاد غير الرسمي طائفة عريضة من وقطاع الكyوcت في 
القطاعات التي تقدم السلع، وخاصة من خلال أنشطة التصنيع والزراعة، والخدمات، التي تتراوح ما بين تجارة التجزئة 

ي أيضا مع جوانب الصناعات الإبداعية، وكذÑ وخدمات الأسر المعيشـية، على حد سواء. ويتقاطع �قتصاد غير الرسم
الجماعات الأصلية والمحلية، لكن هذه القطاعات ليست محل تركيز ا@راسة. وللاقتصاد غير الرسمي بعد اج²عي قوي للغاية. 

ب الصحراء وللاقتصاد غير الرسمي حصة كبيرة من الحصائل وفرص العمل في العديد من البHان النامية.  وتحظى أفريقيا جنو 
بنصيب الأسد من تقديرات مساهمة القطاع غير الرسمي في الناتج الإجمالي المحلي. وقُدر نصيب �قتصاد غير الرسمي بزهاء 

الثلثين من الناتج الإجمالي المحلي. وتشير الإحصاءات الوصفية إلى أن نسـبة العماY في القطاع غير الرسمي ترتبط بعلاقة سلبية 
الإجمالي لكل نسمة. كما ترتبط العماY في القطاع غير الرسمي بعلاقة إيجابية �نتشار الفقر عبر البHان. لكن لا من �لناتج المحلي 

دليل يبرهن على انٔ العماY غير الرسمية تتسبب في انخفاض الناتج المحلي الإجمالي أو ارتفاع معدلات الفقر، أو على انٔ السمة 
نمية �قتصادية. فقد لوحظت في الواقع في الأقاليم التي خضعت لHراسة زcدة في معدلات غير الرسمية سوف تتلاشى مع الت 

العماY غير الرسمية مع تسارع النمو �قتصادي. والارٓاء �قتصادية الخاصة بدور �قتصاد غير الرسمي اخٓذة في التطور. فمن 
 علاقة فعلية بائ نشاط غير رسمي. فسوف ينحسر �لتدريج aحية كانت الفكرة القائÎ بانٔ �قتصاد غير الرسمي ليست 0

واسـتهدفت السـياسة اقتلاعه. ولكن معظم خبراء �قتصاد مقتنعون الانٓ انٔ هذا القطاع يظل مصدرا ±ما للمعيشة وإيجاد 
لكثيرون يشاركون في فرص العمل في معظم البHان النامية وأن الفصل بين القطاعين الرسمي وغير الرسمي غير قائم �لفعل. فا

القطاعين. و�قتصاد غير الرسمي �لفعل هو المورد الأساسي للاقتصاد الرسمي. وعلى ذÑ تقوم روابط ±مة فy بينهما. ووفقا 
لما ذكر انٓفا أوضحت البياaت دون لبس انٔ �قتصاد غير الرسمي قد توسع في الأغلب مع مرور الوقت. وكانت وðات النظر 

لاوة على ذÑ تنوعت مصادر المعرفة التي تشكل الأنشطة غير الرسمية و�بتكار التي تنطوي عليه �لقدر ذاته. متعددة. وع
وتبين ا@راسات �سـتقصائية أوا@راسات الإفرادية الخاصة بصغار المقاولين والمتركزة على قطاعات خاصة ظهور منتجات 

سـتخدام ادٔوات جديدة.  وما اتسم به هذا النوع من �بتكار هو جديدة، وتحسين منتجات أخرى وتحسين طرق الصنع وا
"�سـتجابة السريعة للعرض والطلب في السوق"، ما حل مشاكل وادٔى إلى التغلب على أوجه العجز في �قتصاد الرسمي 

دة إلى العمل في وتكييف المنتجات الأجنبية مع الظروف المحلية أو èهما. وتميل الشركات في �قتصاد غير الرسمي عا
مجموعات ما يسر انتقال المعارف والتكنولوجيا داخل القطاع. وتشير الأدY التاريخية إلى انتشار المعلومات بحرية ملحوظة. 
ويعمل العديد من الشركات البالغة الصغر في �قتصاد غير الرسمي برأس مال منخفض ويواجه قيودا من حيث تحديث 

وتؤدي التفاعلات بين العرض والطلب دورا ±ما في رسم ملامح عمليتي التعليم و�بتكار في شركات التقنيات وقÎ المهارات. 
�قتصاد غير الرسمي.  وتكُتسب المهارات من التعليم الرسمي المبكر والتعلم العملي من خلال خبرات العمل والتعلم �لتدريب 

كل اكٔبر إلى التكييف والتقليد في �قتصاد غير الرسمي عن �ختراع عبر التدريبات.  وتشير البحوث القائمة إلى اللجوء بش
أصلا.  ووصفت ا@راسة بعض العراقيل التي تواجه �بتكار. وتشمل هذه العقبات نقص البنية التحتية والقيود على المهارات 

تكار إلى حصد عوائد ابتكاراتها �لإبقاء علاوة على المعوقات �ج²عية والمؤسسـية. وترمي جميع الشركات التي تستثمر في �ب 
على نوع من الحصرية على درايتها المتعلقة بطرق الصنع أو المنتجات الجديدة أو �ختيار سـبل أخرى لاكتساب الميزة النسبية.  

طائفة من  وباخٔذ ذÑ من السمة الرسمية وتطبيقه على السمة غير الرسمية التي تميز �قتصاد غير الرسمي عموما، تسُـتخدم
الٓيات التم´ الرسمية وشـبه الرسمية وغير الرسمية لتم´ �بتكار. وتتخذ الٓيات التم´ الرسمية شكل حقوق الملكية الفكرية. 

وتشمل سـبل التم´ شـبه الرسمية السرية والنشر وبنود الإحجام عن التنافس واتفاقات عدم الكشف والعقود وغير ذÑ. أما 
ية فقد تشمل الفترة الزمنية والتعقيد في التصميم أو في التكنولوجيا وخدمات ما بعد البيع وغيرها من أشكال التم´ غير الرسم 

الخدمات وولاء الزبون. وفي �قتصاد الرسمي أيضا، تسـتخدم مختلف الشركات استراتيجيات متنوعة للاسـتفادة من عوائد 
يبعث على ا@هشة في أن أغلبية الٓيات تم´ �بتكار في �قتصاد �بتكار.  ومن تلخيص للبحوث القائمة، ربما لا يوجد ما 
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غير الرسمي لها طبيعة غير رسمية، بحيث إن الٓيات المهÎ الزمنية وðود البيع أو الخدمة وولاء الزبون وخدمات ما بعد البيع 
اد غير الرسمي تحاول تم´ ابتكاراتها هي أهم الالٓيات المسـتخدمة.  ويؤكد القليل من ا@راسات أن الجهات الفاعÎ في �قتص

�سـتخدام الٓيات شـبه رسمية من قبيل السرية. ولم تتوافر أية دراسة تشير إلى اسـتخدام الٓيات الملكية الفكرية الرسمية في 
ية سـياق �قتصاد غير الرسمي اسـتخداما منهجيا.  ويبدو من المعقول افتراض انٔ سـبل اسـتخدام الٓيات الملكية الفكرية الرسم 

الصناعية أو غير ذÑ، هي أقرب ما تكون للعدم.  التصاميمالمسجÎ وإنفاذها، سواء كانت البراءات أو العلامات التجارية أو 
احٔدها أن �بتكارات في  الٓيات الملكية الفكرية الرسمية. وتتوصل هذه ا@راسات إلى عدة افتراضات �لنسـبة إلى غياب

الحد الضروري لتكون مؤهÎ للحماية بموجب الٓيات الملكية الفكرية الرسمية، نظرا لأن العديد �قتصاد غير الرسمي لا تسـتوفي 
من هذه �بتكارات يستند إلى تقليد منتجات موجودة وتكييفها. وثمة افتراض اخٓر بانٔ الجهات الفاعÎ في �قتصاد غير 

الملكية الفكرية الرسمي وما يخصه من ±ارات ولا يمكنها النفاذ  الرسمي لم تسمع �لملكية الفكرية وتفتقر إلى الوعي اللازم بنظام
إليه.  وثمة افتراض اخٓر بانٔ الجهات الفاعÎ في �قتصاد غير الرسمي لم تسمع �لملكية الفكرية وتفتقر إلى الوعي اللازم بنظام 

 Ñفي الملكية الفكرية الرسمي وما يخصه من ±ارات ولا يمكنها النفاذ إليه.  ومع ذ Îثمة افتراض اخٓر بانٔ الجهات الفاع
�قتصاد غير الرسمي لا يحدوها التفاؤل بشانٔ قدرتها على تسجيل حقوق الملكية الفكرية الخاصة بها وإنفاذها. واستبعدت 

ولكن تبين ا@راسة المعارف التقليدية واåتمعات المحلية في البداية إذ دخلت في نطاق لجنة أخرى من اللجان التابعة للويبو. 
اسـتحاY هذا �ستبعاد نظرا إلى علاقتها بقطاعات بعينها مثل الطب �لأعشاب. وعلى ذÑ تعين فحصها. وتبين أن الشعوب 
الأصلية والجماعات المحلية تبنت نهُجا مميزة عند توريث المعارف والحفاظ على سريتها، واعتمدت في معظم الأحيان على السرية 

نقل المعارف أو على نقل التقنيات والمهارات شفاهة دون تصنيف أو تدوين أي نظما ضمنية للمعرفة. وعلى رموز معينة عند 
وسعيا إلى سد الثغرات في المعارف والأدY التي حددتها ا@راسة التصورية، حسّن المشروع التساؤلين البحثيين التاليين 

ادية:  إلى أي مدى تعزز أنظمة التم´ في �قتصاد غير الرسمي ال>ين يتعين تناولهما بمزيد من البحوث في شكل دراسات إفر 
�بتكار وتعميم المعارف؟ وإلى أي مدى يضر غياب أنظمة التم´ في قدرة �بتكار على التكيف و�نتشار والتاثٔير في 

تشار والتاثٔير في �قتصاد غير الرسمي؟ وإلى أي مدى يضر غياب أنظمة التم´ في قدرة �بتكار على التكيف و�ن 
�قتصاد غير الرسمي؟ ويمكن الجدل من aحية بانٔ غياب أشكال التم´ الرسمية والعمل الجماعي من مكامن قوة نظام 

�بتكار. ومن هذا المنطلق يستند نظام �بتكار في �قتصاد غير الرسمي كثيرا إلى "خبرات التعلم الجماعية" التي تقوم على 
دخول السوق وتدفق المعارف بحرية.  ومن aحية أخرى وعلى النقيض من وðة النظر المذكورة أعلاه،  قÎ العراقيل أمام

هناك من جادل بانٔ التقليد ا@ائم وغياب الٓيات التم´ هي عراقيل تعيق تزايد أنشطة �بتكار في �قتصاد غير الرسمي.  
ؤالين بتمحيص أكثر. ولا تقترح الو�ئق السـياسـية والأدبيات وسوف تبحث ا@راسات الإفرادية الخاصة �لمشروع هذين الس

الاكأديمية الراهنة إطارا سـياسـيا موحدا متفقا عليه يسـتهدف �قتصاد غير الرسمي.  وبينت ا@راسة أن النهُج السـياسـية التي 
السـياسات القائمة التي تسـتهدف تتبعها البHان النامية اسـتهدفت في العادة القطاع الرسمي. وفضلا عن ذÑ توصف القوانين و 

�قتصاد غير الرسمي على أنها مخصصة ولا تقوم على هيكل ولا تنسـيق بين الوزارات والمؤسسات ومختلف مسـتوcت 
الحكومة.  ومن مشاكل �تساق السـياسي العادية أن موارد التنمية �قتصادية تتركز على المسـتوى الوطني وفي أفضل 

لبHي، لكن المسؤولية عن إدارة �قتصاد غير الرسمي وتنظيمه تتركز على مسـتوى الحكومة المحلية. الظروف على المسـتوى ا
وبين اسـتعراض النهُج السابقة والحالية أن أغلب النهُج السـياسـية ليس مصمما لتعزيز �بتكار والملكية الفكرية في �قتصاد 

Hعكفت العديد من الب Ñان الأخرى في غير الرسمي. وعلى الرغم من ذHان مثل جنوب أفريقيا وكينيا فضلا عن عدد من الب
أمريكا اللاتينية على وضع سـياسات متكامÎ للعديد من السـنوات فy يخص �قتصاد غير الرسمي. ومع ذÑ فإن النهُج 

@راسة إطارا سـياسـيا مبدئيا السـياسـية المتبعة تجاه �قتصاد غير الرسمي حديثة العهد ولا تزال قيد التطوير.  وأعدت هذه ا
لتعزيز �بتكار في �قتصاد غير الرسمي.  وتضمن الإطار تحسين البنية التحتية وتيسير النفاذ إلى الأسواق وتوفير النفاذ إلى 

طوير في العديد من البHان النامية يتولى البحث والتوالتمويل فضلا عن تعزيز نظام �بتكار وتحسين القدرة على �بتكار. 
في الأغلب معاهد الأبحاث الحكومية. ومن الممكن انٔ يسـتفيد �قتصاد غير الرسمي من البحث بما في ذÑ البحوث التي 

تجُرى �لمشاركة مع القطاع الرسمي. وأخيرا ظهرت الحاجة إلى تقييم مدى ارتباط �قتصاد غير الرسمي بالٓيات الملكية الفكرية 
ذÑ من خلال ا@راسات الإفرادية. ومن الضروري أيضا التعامل مع العقبات التي تواجه  وشكل هذا �رتباط. وسوف يتم
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نظام الملكية الفكرية. واåال مفتوح امٔام مساعدة الجهات الفاعÎ المحلية على النفاذ إلى نظام الملكية الفكرية بل وعلى �نتقال 
اد الرسمي.  وشملت ا@راسة أيضا بعض الأفكار مثل تصور مجموعة إلى بنىُ للعمل تتسم بقدر اكٔبر من الرسمية داخل �قتص

من القواعد أو النظم "غير الرسمية" في مجال الملكية الفكرية لتمديد الحماية بموجب الملكية الفكرية إلى �بتكارات في �قتصاد 
لول فصل الصيف. وسوف تراجع غير الرسمي ولكنها تتطلب المزيد من الفحص. وسوف تعُد ا@راسات الإفرادية قبل ح

ا@راسة التصورية بحيث تراعي النتائج التي تتوصل إليها ا@راسات والتعليقات المقدمة من ا@ول الأعضاء. وسوف تعُرض 
  أثناء انعقاد ا@ورة القادمة للجنة في شهر نوفمبر. وسوف تعد الأمانة تقريرا شاملا عن نتائج المشروع لكي تنظر اللجنة فيه.

رب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن تقديره لعمل المؤلفين على إتمام دراسة تصورية اعتبرها مفيدة للغاية وأع .307
ومتعمقة، وموضحة للعديد من المسائل الملحة وأ�رت العديد من الأسـئÎ ونقاط المناقشة حول مساYٔ الٓيات الملكية الفكرية 

أعرب الوفد عن اعتقاده انٔ ا@راسة التصورية سوف تكون أساسا مفيدا الشائكة و�بتكار و�قتصاد غير الرسمي. و 
للمرحÎ المقبÎ من المشروع ولHراسات الإفرادية المحددة. وتطلع الوفد إلى معرفة المزيد عن المرحÎ القادمة. وأشار الوفد إلى 

ذÑ الميزانية التقديرية، والأطر الزمنية، اه²مه على وجه الخصوص بمعرفة المزيد عن مسار ا@راسات الإفرادية، بما في 
  والمؤلفين فضلا عن الجهات الحكومية وأصحاب المصالح في البHان التي تجُرى ا@راسات الإفرادية عنها. 

يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء وأحاط �لمعلومات المقدمة في الوثيقة إ وتحدث وفد  .308
CDIP/11/INF/5ف ا@راسة مساعدة صناع السـياسات على تقدير الإجراءات المناسـبة ووضعها التي . وأحاط �سـتهدا

تنطوي على سـياسات الملكية الفكرية التي عززت �بتكار في �قتصاد غير الرسمي، ووسعت الإنتاج �قتصادي وزادت 
التي تجرى في البHان الثلاثة في غاa العماY. وأعرب الوفد عن تطلعه إلى الحصول على إطار معدل يضم ا@راسات الإفرادية 

  وكينيا وجنوب أفريقيا. 

وأعرب وفد جنوب أفريقيا عن ترقبه �نتهاء من ا@راسات الإفرادية وخصوصا في قطاع الكyوcت في  .309
  أفريقيا.   جنوب

التقاطع بين ثلاثة وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وذكر أن ا@راسة التصورية أبرزت أوجه  .310
عناصر ألا وهي �بتكار والٓيات الملكية الفكرية و�قتصاد غير الرسمي. وقدمت ا@راسة نقطة بداية لاسـتكشاف بعض 

مجالات البحث التي لم تكن مرتبطة ببعضها البعض في ما مضى. وأعربت اåموعة عن تطلعها إلى مناقشة ا@راسات الإفرادية 
لتصورية. ومن الممكن اسـتكشاف الموضوع لاحقا في مجالات أخرى مثل الصناعات الثقافية حسـ� التي سـتكمل ا@راسة ا

اقترحت ا@راسة. وأحاطت اåموعة �نشغال �لتعليقات التي تضمنتها ا@راسة فy يخص المعارف التقليدية وأشكال التعبير 
يات التم´ غير الرسمية عبارة عن بدائل مناسـبة للحماية الرسمية سة الرأي بانٔ الٓ ر االثقافي التقليدي. فلم تشارك اåموعة ا@

للمعارف التقليدية ولأشكال التعبير الثقافي التقليدي. ففي الواقع اعتمدت الجماعات المحلية والشعوب الأصلية �ريخيا على 
غياب نظام خاص للحماية، وهو نظام قيد الٓيات التم´ غير الرسمية نتيجة للافتقار إلى حماية فعاY لمعارفهم وثقافاتهم. وفي 

التفاوض في منظمة الويبو، استندت الجماعات إلى الٓيات أخرى لا تتسم �لكفاءة في منع التم´ غير المشروع للمعارف 
  وأشكال التعبير الثقافي. 

  ودعا aئب الرئيس الأمانة للرد على الأسـئÎ والتعليقات الواردة من القاعة.  .311

فينسنت) إلى خطوات إضافية وذكرت انٔ المشروع اشـتمل على مرحلتين وفقا  -(السـيد (فونش واشٔارت الأمانة  .312
لمقترح المشروع الأصلي. وشاركت اللجنة والأمانة في مشاورات مكثفة بشانٔ اختيار القطاعات. وخُصصت الميزانية منذ فترة 

نفقت الأموال على الخبراء وعلى حلقة العمل التي انعقدت في جنوب أفريقيا في السـنة الماضية. وعُرض المنطق  طويÎ. وا~
الموجه لاختيار القطاعات على اللجنة من قبل. وسوف تعُرض نتائج ا@راسات أثناء انعقاد ا@ورة المقبÎ. و�لنسـبة للتفاعل مع 

ت. وامٔا فy يخص الحكومات عملت الأمانة مع البعثات ا@ائمة في جنيف ومع أعضاء اللجنة على اختيار الخبراء والقطاعا
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اختيار القطاعات، اشـتمل النهج، كما شرُح في ا@ورة السابقة، على اختيار ثلاثة قطاعات في مجال التصنيع من بHان 
تتجاور جغرافيا مع بعضها البعض. والإقليم اÆي وقع عليه �ختيار هو أفريقيا. واشٔارت الأمانة إلى التعليقات المقدمة من  لا

صوص خلو ا@راسة من إشارة إلى ما يجب على قطاع المعارف التقليدية فع; أو �متناع عنه. ومن وفد البرازيل بخ
الضروري ألا تشكل ا@راسة أي تاثٔير كان على المسار المتعلق بمعاهدة المعارف التقليدية. وأوضحت الجماعات المحلية التي 

غير رسمية في تم´ المعارف، ولا يرجع ذÑ �لضرورة إلى غياب خضعت لHراسة والأدبيات المتاحة أن الجماعات @يها سـبل 
وسائل اخٔرى. بل يتعلق �لأسلوب اÆي تطورت به هذه الجماعات المحلية مع مرور الزمن، فضلا عن الأسـباب التاريخية 

المناقشات بخصوص الجيدة ÑÆ. وسوف تكون الأمانة ممتنة للاج²ع مع مجموعة جدول أعمال التنمية لإجراء المزيد من 
  المساYٔ، وعند مراجعتها ا@راسة سوف تراعي التعليقات.

 تقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية

مجال التعاون اسـتانٔف الرئيس المناقشات المتعلقة بتقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في  .313
  لأغراض التنمية. 

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأشار إلى التوصيات الثلاث التي حددها في اليوم الماضي وفد  .314
الولاcت المتحدة الأمريكية بخصوص ا@ليل وقاعدة البياaت والموقع. وذكر انٔ هذه خطوة جيدة للأمام وأعرب عن اسـتعداده 

 3.لى هذه التوصيات. والتمست اåموعة من اللجنة فحص التوصيات الأخرى والموافقة عليها وخصوصا التوصية هـاءللعمل ع
بخصوص دور  4.بخصوص تحديث موقع الويبو؛ والتوصية واو 1.بخصوص تحسين قائمة الخبراء �ستشاريين؛ والتوصية واو

بخصوص قاعدة بياaت المساعدة التقنية؛ والتوصية  2.وزاي 1.ايالبعثات إلى جنيف في المساعدة التقنية؛ والتوصيتين ز 
بخصوص المساعدة التشريعية والتنفيذية؛ والتوصية  1.ستراتيجياتها؛ والتوصية cءابخصوص سـياسات الملكية الفكرية و  1.طاء
  بخصوص التنسـيق.  1.بخصوص أكاديمية الويبو؛ والتوصية لام 3.كاف

قدم من وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية. وأكد على ضرورة اسـتفادة اللجنة من ودعم وفد بوليفيا البيان الم .315
�قتراح المقدم من اåموعة �ء بخصوص ثلاث توصيات محددة. فقد يؤدي ذÑ إلى اتفاق. وعلى اللجنة أن تعمل على هذه 

وفد عن تشككه في إمكانية التوصل إلى اتفاق التوصيات. وعقب ذÑ ٕ�مكانها انٔ تنظر إلى توصيات أخرى. وأعرب ال
بخصوص جميع التوصيات التي ذكرها وفد البرازيل. ولكن قد يكون ممكنا التوصل إلى اتفاق بشانٔ بعضها. وعلى ذÑ اقترح 

ح المقدم الوفد ضرورة مناقشة اللجنة هذه الأمور أثناء انعقاد الجلسة العامة. وكرر الوفد اسـتعداده للعمل على أساس �قترا
  والتزامه �لتوصل إلى اتفاق بخصوص بعض اåالات لتنفيذ التوصيات الخاصة �لمساعدة التقنية. 

وتحدث وفد الجزائر �لنيابة عن مجموعة جدول أعمال التنمية وذكر تشابه مقاربته مع مقاربة مجموعة جدول أعمال التنمية.  .316
ول أعمال في هذه المساYٔ. وأقر الوفد قائمة التوصيات المقدمة من وفد وعكفت اåموعة على التعاون الوثيق مع مجموعة جد

 1.وواو 3.وهـاء 2.وألف 1.البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية. وأعرب الوفد عن اسـتعداده لفحص التوصيات ألف
. وذكرت اåموعة أن لهذه التوصيات الأولوية وأعربت عن أملها أن تتمكن اللجنة 1.وكاف 1.وcء 2.وزاي 1.وزاي 4.وواو

  من اع²دها. 

روكا ±مة. وأضاف أن �قتراح  - وذكر وفد �كسـتان انٔ جميع التوصيات الواردة في التقرير اÆي وضعه ديري .317
المشترك المقدم من مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأفريقية تستند إليها. والتوصيات في كل من هاتين الوثيقتين لها 

عربت بعض قيمتها. وعلى ا@ول الأعضاء مسؤولية النظر فيها كلها. ولكن على عاتقها ائضا مسؤولية دراسة ما يمكن تنفيذه. وأ 
الوفود عن رغبتها في السير قدما �لنسـبة إلى بعض التوصيات. وهذه خطوة إيجابية. ويمكن أن تحدد اللجنة بعض التوصيات 

بغية البدء في العمل. وائد الوفد السير قدما على صعيد جميع التوصيات، وخصوصا ت´ التي ذكرها وفد الولاcت المتحدة 
  بة عن مجموعة جدول أعمال التنمية. الأمريكية ووفد البرازيل نيا



CDIP/11/9 Prov. 
73 
 

ودعم وفد مصر �قتراح المقدم من وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية و�قتراح المقدم من وفد الجزائر  .318
ا �سم مجموعة البHان الأفريقية بشانٔ التوصيات التي سوف تنظرها اللجنة وتعتمدها. وكما قيل من قبل لجميع التوصيات أهميته

�لنسـبة لعمل المنظمة وخصوصا فy يتعلق �لمساعدة التقنية المقدمة إلى البHان النامية. وأعرب الوفد عن اعتقاده بانٔ 
ستراتيجيات الوطنية المتعلقة �لملكية الفكرية ±مة للغاية. ولهذا السبب يود الوفد أن تعمل الويبو على ت الخاصة �لاالتوصيا

روكا.  -رصة ممكنة. واسـتحسن الوفد تنفيذ المنظمة عددا من التوصيات الواردة في تقرير ديري هذه التوصيات في أقرب ف
وأعرب الوفد عن امٔ; في مواصÎ ذÑ. وفي هذا الصدد ذكر الوفد ضرورة تقديم اخٓر المسـتجدات إلى ا@ول 

  �نتظام.  الأعضاء

العمل بغية اسـتمراره باسٔلوب بناء. وعلى هذا  و�بع وفد أوروغواي النقاش بشغف شديد. واعٔرب عن ضرورة توحيد .319
  دعم الوفد �قتراحات المقدمة من الوفود في فترة بعد الظهيرة. 

ودعم وفد جنوب أفريقيا البياaت المقدمة من وفدي البرازيل والجزائر نيابة عن مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة  .320
مواصÎ اللجنة النظر في التوصيات التي حصرتها اåموعتان. وأعرب الوفد عن البHان الأفريقية على التوالي. وذكر إمكانية 

روكا ±مة. ولكنه حصر التوصيات في عدد أقل لإبداء  -اعتقاده أن جميع التوصيات الواردة في التقرير اÆي وضعه ديري 
ات الأخرى. وأبدى الوفد اعتقاده أن المرونة. وٕ�مكان اللجنة أن ترتب هذه التوصيات حسب الأولوية دون أن تهجر التوصي

  هذه خطوة إلى الأمام وaشد الوفود الأخرى إبداء نفس القدر من المرونة. 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأحاط بتقلص القائمة بعض الشيء وأن هذه إنما هي خطوة في �تجاه السليم.  .321
�لفعل قيد التنفيذ. وقد حدد بعض أعضاء اåموعة مجالات محتمÎ  ولكن معظم التوصيات حددتها الأمانة لتنفيذها أو هي

 .Yٔموعة بحقها في العودة إلى هذه المساåللعمل المقبل وٕ�مكان اللجنة النظر بتعمق أكبر في التفاصيل. واحتفظت ا  

مجموعة البHان الأفريقية أن �قتراح المقدم من مجموعة جدول أعمال التنمية و  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوذكر وفد  .322
طريقة مناسـبة فy يخص العمل على التوصيات. وقدمت نقطة انطلاق جيدة. وٕ�مكان اللجنة العودة إلى التوصيات الأخرى 

 .Îفي دوراتها المقب  

اء واشٔار وفد جمهورية كورc إلى المبادئ التوجيهية وا@ليل الخاص �لمساعدة التقنية. وأضاف ضرورة مشاركة الخبر  .323
اÆين يمتلكون الخبرة الضرورية وممثلي القطاعات المتنوعة اÆين يحملون وðات نظر مختلفة في وضع المبادئ التوجيهية وا@ليل 

كي تكون النتائج موضوعية وبناءة. و�لنسـبة إلى موارد التمويل من خارج الميزانية مثل الصناديق �ست�نية، أبرز الوفد 
الموارد وضرورة احترام نواc موفري هذا التمويل. وعلى هذا التمس من ا@ول الأعضاء المؤيدين  السمة التكميلية لهذه

 Yان الاسٓـيوية في محاوHوسوف يتعاون الوفد مع مجموعة الب .Yٔلاسـتخدام موارد التمويل من خارج الميزانية مراعاة هذه المسا
  ترتيب التوصيات حسب الأولوية.

�تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء ضرورة �عتراف بانٔ الغالبية العظمى من التوصيات نفُذت يرلندا �سم إ وذكر وفد  .324
وفقا لما ذكرته اåموعة �ء. وسوف يكون اع²دها إجراء شكلي غير ضروري بل وازدواجية للعمل الجاري للأمانة. ولم يشارك 

توصيات المراجعة الخارجية تتطلب اع²دها كما هي في  �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء بعض الوفود الأخرى الرأي بانٔ
 CDIP/11/4اللجنة. وعلى النقاش انٔ يراعي جميع التطورات ذات الصÎ بما في ذÑ اخٓر التطورات التي اؤضحتها الوثيقة 

�لبياaت  والمداخلات المتعددة من الأمانة. ولا بد انٔ تسير المناقشات قدما �لنظر في هذه المسـتجدات. ورحب الوفد
المقدمة من مجموعات عديدة في فترة بعد الظهيرة وسوف يتدبرها. وكرر �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء �قتراحات الملموسة 

الثلاثة التي قد±ا اليوم الماضي وأنها سوف توزع في صيغة مكتوبة إن لزم الأمر. أولا ٕ�مكان الأمانة أن تقدم إلى اللجنة 
الممارسات في شانٔ المساعدة التقنية المقدمة من داخل الويبو ومن خارðا بغية المساعدة في تنفيذ التوصيات مجموعة من أفضل 

من �قتراح  3.من رد الإدارة والتوصية ألف 3.التي تسـتحق المزيد من النظر. ورأى الوفد أن هذا يتطابق مع التوصية �ء
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ومات تفصيلية عن الإجراءات المتخذة لتحسين التنسـيق ا@اخلي وا@ولي المشترك. �نيا، من الممكن انٔ تقدم الأمانة معل
(ب) من �قتراح 1.من رد الإدارة والتوصية لام 3.و�ء 1.تخصها. ورأى الوفد تطابق هذا الأمر مع التوصيتين �ء  أو

المشترك. �لثا، ٕ�مكان الأمانة تقديم معلومات إضافية وخطوات واضحة للتعامل مع التوصيات المتعلقة بتدابير فعالية التكلفة 
مثل الوفورات والفعالية من خلال اسـتخدام التكنولوجيا والتنسـيق المحسن، والوفورات والفعالية في مجال التدريب في 

من رد الإدارة. وأعرب الوفد عن ظنه أنه من المفيد توضيح  3.و�ء 9.وفد انٔ هذا يتطابق مع التوصيتين �ءالويبو. ورأى ال
�قتراحات الثلاثة وربطها �لتوصيات لبيان أن هذه التوصيات لم تنشأ من نوع من العدم. بل هي وثيقة الصÎ وترتبط 

  من قبل.ارتباطا قوc بما تم 

  غبته في الحصول على �قتراحات المقدمة من �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء كتابة. وأعرب وفد �كسـتان عن ر  .325

  يرلندا نيابة عن �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء وقبل الطلب. إ وتحدث وفد  .326

د واقترح انعقاتجد طريقة لتوحيد القائمة بها.  وأحاط الرئيس �سـتهداف عدد من التوصيات. وعلى اللجنة أن تحاول أن .327
  مشاورات غير رسمية الانٓ. ولكن الوفود قد ترغب في مواصÎ النقاش في الجلسة العامة. 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وذكر اسـتحسانه لمواصÎ النقاش. وٕ�مكان الوفود أن تشرح أسـباب �سـتمرار  .328
تبقى وقت في فترة بعد الظهيرة. ويمكن انٔ يتم  في تنفيذ الأولوcت المحددة. وٕ�مكان اللجنة بعد ذÑ مناقشة بنود أخرى إن

  التنسـيق صباح غد قبل اسـتئناف النقاش. 

ن هذه الطريقة في التعامل مع هذه المسائل إ تمرار العمل في الجلسة العامة. و ووافق وفد بوليفيا على فكرة ضرورة اس ـ .329
قتراحات الثلاثة التي حددها وفد الولاcت تتسم بقدر أكبر من الشفافية. وٕ�مكان اللجنة انٔ تحاول العمل على هذه �

نها. وإن أتيح وقت في فترة بعد الظهيرة من  المتحدة الأمريكية في اليوم السابق. وعلى اللجنة انٔ تحاول التوصل إلى اتفاق بشأ
نها ألا وهي التوصيات التي حددتها مجموعة جدول أعمال ال  تنمية ومجموعة الممكن مناقشة وجود توصيات أخرى يمكن العمل بشأ

  البHان الأفريقية.  

  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وذكر أن هذا �قتراح مقبول.  .330

وذكر وفد �كسـتان انٔ اللجنة ٕ�مكانها مواصÎ مناقشة هذه التوصيات. وفي الوقت ذاته يمكنها انٔ تقرر التوقيت  .331
  رة ÑÆ. المناسب لتغيير أسلوب النقاش إن دعت الضرو

وذكر الرئيس وجود اه²م واضح �لسير قدما بشانٔ بعض التوصيات المحددة مع اقتراح العمل على التوصيات الثلاث  .332
  التي حددها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. ودعا الوفد إلى إعادة طرح التوصيات المقدمة في اليوم السابق.

تدوين جميع البنود المقدمة فردc التي يرغب بعض المؤيدين في رؤيتها  وذكر وفد الولاcت المتحدة الأمريكية صعوبة .333
منفذة. وأعرب الوفد عن رغبته في الحصول على �قتراحات المقدمة كتابة. وفy يتعلق �لتوصيات المحددة التي راىٔ أنها تقدم 

شـتمل �قتراح المشترك على هذه التوصيات. سبيلا سهلا للسير قدما أو التي يمكن للجنة على الأقل مناقشـتها للسير قدما، ا
و�لنسـبة إلى البند ألف، الوجاهة والتوجه، لم يسر الوفد قدما بشانٔ المبادئ التوجيهية بخصوص المساعدة التقنية. ولكن 

لوفد بانٔ البنود للتنفيذ. وعند مناقشة الأمانة أحاط ا الخاص �@ليل المتعلق بتقديم المساعدة التقنية فيبدو قابلا 2.البند ألف
الفرعية المنفصÎ المدرجة بوصفها اجٔزاء من ا@ليل قد أعدتها الأمانة �لفعل مع اح²ل اسـتثناء الٓية الشكوى الرسمية فy يخص 

المساعدة التقنية التي لم تكن مرضية بعض الشيء �لنسـبة للمتلقي. ولكن الوفد لم ير سبيلا للمضي قدما فy يخص الفقرتين 
. وأعرب الوفد عن اعتقاده بضرورة أن تضع اللجنة ثقتها في قدرة الأمانة على تجميع 2.تين (ب) و(ج) من البند ألفالفرعي 

 Ñيخص اع²د اللجنة فعليا لكل هذه المواد، يبدو أن ذ yهذه المواد وتوفيرها إلى ا@ول الأعضاء، كما فعلت من قبل. وف
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لم يكن بند البرaمج والميزانية وموارد التمويل من خارج أنه ين �ء وجيم رأى الوفد خارج نطاق عمل اللجنة. وفy يخص البند
، أعرب الوفد عن اعتقاده أنه ا~نجز �لفعل. وفy يخص البند هـاء المتعلق الالميزانية داخل نطاق اللجنة. وفy يخص البند د

الأعضاء. وفy يخص البند واو، المتعلق �لشفافية والاتصال،  �لخبراء و�ستشاريين فقد تناولته الأمانة وaقشـته مع ا@ول
وافق الوفد على جدوى اسـتمرار النظر في موقع الويبو. وواجه الوفد صعوبة في بعض الأحيان في العثور على بنود محددة على 

، المتعلق �لشفافية اوالبند و  الموقع. ومن الممكن انٔ يفيد قدر ضئيل من الشفافية في هذا الصدد ا@ول الأعضاء. وفy يخص
، المتعلق �لمساعدة التقنية وقاعدة البياaت، على ايوالاتصال، رأى الوفد ذÑ مجالا جيدا للسير قدما. وفy يتعلق �لبند ز 

البياaت مع الرغم من اعتقاد الوفد انٔ الأمانة أنشاتٔ قاعدة البياaت �لفعل، يبدو انٔ التوسع في اåتمعات التي تشملهم قاعدة 
. وفy يتعلق �لعناوين قق اللجنة توافق في الارٓاء حو0زcدة المعلومات سـيفيد ا@ول الأعضاء، وهذا مجال يحتمل أن تح

  الفرعية المتبقية فقد حققت الأمانة هذه الأهداف �لفعل. ولا يراها الوفد بوصفها مجالات للمزيد من العمل من جانب اللجنة. 

(أ) مقبوY لوفد الولاcت 2.يا إلى ا@ليل وتساءل إن كانت القائمة الكامÎ المقترحة بموجب البند ألفواشٔار وفد بوليف  .334
. وابٔدى الوفد اه²مه 2.المتحدة الأمريكية. وأعرب الوفد عن تفهمه لوجود مشكلة في البندين (ب) و(ج) من الفئة ألف

للجنة إلى اتفاق بشانهٔا. وفي هذا السـياق عبر الوفد عن رغبته في (واو) و(زاي). وأعرب الوفد عن أم; في توصل ا �لفئتين
  معرفة مدى قبول المشروع الراهن أو �حتياج إلى المزيد من العمل. 

(أ). وكما أحيط من قبل في المناقشات مع الأمانة، بدا وأن 2.واشٔار وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى البند ألف .335
دافها بطريقة أو باخٔرى. وÆا لم يجد الوفد مشكلة فy يخص جمع الأمانة للمواد الموجودة �لفعل على الأمانة قد أنجزت جميع أه

هيئة دليل. ولكن قد يوجد سوء فهم جماعي فy يتعلق ببعض البنود الفرعية. فعلى سبيل المثال طالبت النقطة الثانية أعلى 
بمسارات تتمكن من خلالها ا@ول الأعضاء بتوجيه التخطيط العام وتحديد الأولوcت  CDIP/9/16من الوثيقة  2صفحة 

الخاصة بانٔشطة التعاون الإنمائي. ورأى الوفد انٔ هذه المسارات قائمة �لفعل في الأمانة وبين لجان الويبو ا1تلفة. وÆا لم يعتبر 
على سبيل المثال إلى لجنة البرaمج والميزانية أو إلى الحوارات  الوفد هذا مجال يحتاج �لفعل إلى و�ئق جديدة، سوى الرجوع

(واو) و(زاي) أعرب الوفد عن اعتقاده أن اللجنة عليها إ�حة إقامة الحوار بشانٔ  �لفئتينالتي دارت في اللجنة. وفy يتعلق 
ت الحالي. وسوف تنتقل اللجنة إلى (أ) بما انٔ ذÑ هو البند اÆي يعكس أكبر قدر من توافق الارٓاء في الوق2.البند ألف

  (واو) و(زاي).  الفئتين

وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية وأشار إلى الفئتين (واو) و(زاي). وأعرب عن رغبة اåموعة في  .336
قبول الوفد في هاتين معرفة إمكانية تقديم وفد الولاcت المتحدة الأمريكية اقتراح بائ لغة أو تحديد التوصيات التي تحظى ب 

  الفئتين. ومن ثم يمكن للجنة أن تحاول العمل على إعادة الصياغة. 

وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن رغبته في �سـ²ع إلى وðات نظر ا@ول الأعضاء بشانٔ هذين البندين.  .337
. وأعرب الوفد عن رغبته في توفير هذه اللغة، وفي هذه النقطة ليس @يه أي لغة محددة فy يتعلق �لبندين (واو) و(زاي)

  بل ربما في الوقت البيني قبل اسـتئناف المناقشات في هذا الموضوع. 

وأعرب وفد أستراليا عن رغبته في الحصول على �قتراحات المقدمة من مجموعة البHان الأفريقية ومجموعة جدول أعمال  .338
ويمكن للجنة انٔ تسير قدما إلى البندين (واو) و(زاي) بدلا من مناقشة البنود  (أ).2.التنمية كتابة. ودعم الوفد مناقشة ألف

(أ) فدعم تحسين الشفافية والنفاذ إلى المعلومات بشانٔ تقديم المساعدة 2.الثلاثة في وقت واحد. و�لنسـبة إلى البند ألف
قدر اكٔبر من الكفاءة والتعاون في مجال التقنية من جانب الويبو. وسوف يساعد ذÑ ا@ول الأعضاء والويبو على العمل ب

تخطيط الأنشطة المتفق عليها وتسليمها ومتابعتها وتقييمها. ومث; مثل وفد الولاcت المتحدة الأمريكية ذكر الوفد فهمه من 
وى. وفهم أن (أ) متاحة �لفعل �سـتثناء إجراءات رفع الشكا2.التقارير المقدمة من الأمانة أن النقاط المدرجة تحت البند ألف

الوفود أقرت هذا الأمر أثناء المناقشات. وأثبتت تجربة الوفد السابقة أن إنشاء و�ئق مسـتقÎ عن المعلومات المتاحة يؤدي 
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إلى �زدواجية بل و�سـتخدام غير الكفء للموارد المحدودة. وتتطلب هذه الموارد مراجعة وصيانة منتظمة لضمان تحديثها. 
باس والأخطاء إن لم تحُدث الو�ئق. وعلى هذا من المحتمل أن تعرقل هذه النتائج ا@ول الأعضاء المعنية وقد يحدث بعض �لت 

بدلا من مساعدتها، وانٔ يعيق بناء الأمانة على العمل الجيد �لتعاون والمشاركة، وأن تعرقل المسارات والممارسات الراسخة 
ة بدرجة اكٔبر التي يحتمل أن تكون مؤثرة وسهÎ �سـتخدام لهذه التوصية بعينها لتقديم المساعدة التقنية. وأما النتيجة المناسـب

اقترح الوفد إ�حة دليل مرجعي بدلا من ا@ليل من خلال صفحة الملكية الفكرية من أجل التنمية على موقع الويبو على شـبكة 
التقنية وقاعدة بياaت للتنسـيق بين  الإنترنت. وتتوافر على هذه الصفحة مصادر أخرى مثل قاعدة بياaت المساعدة

�حتياجات والإمكانيات. ومن الممكن توفير روابط �لمعلومات التي وضعتها الأمانة �لفعل وتوافرت على موقع الويبو لكل 
ويبو وتقيد (أ). ولا يسع الوفد دعم نتيجة تقيد النهُج القائمة والناجحة للعمل مع ال2.نقطة من النقاط المندرجة تحت الفئة ألف

ا@ول الأعضاء الأخرى في تقديم المساعدة التقنية. وكما هو الحال في الفلبين كانت تجربة أستراليا إيجابية من حيث العمل مع 
  الويبو وا@ول الأعضاء الأخرى �لنسـبة إلى تقديم المساعدة التقنية إلى الانٓ. 

  ت التي حددتها الوفود. ووافقت الأمانة على الطلب. وذكر الرئيس أنه التمس من الأمانة توفير قائمة �لتوصيا .339

وأعرب وفد �كسـتان عن اعتقاده انٔ هذا التدريب جيد من حيث تحسين فهم وðات النظر المتعددة بشانٔ السير  .340
ض الأمانة قدما. وامٔا �لنسـبة إلى ا@ليل أشار الوفد إلى التعليقات المقدمة من وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. ويمكن أن تعر 

من البرaمج والميزانية وموارد التمويل  يموج ءما قامت به في هذا الشانٔ في ا@ورة المقبÎ للجنة. وفy يخص الجزأين �
الخارجية، أعرب الوفد عن تطلعه إلى تعليقات ا@ول الأعضاء التي تثير هذه المسائل في ا@ورة القادمة من لجنة البرaمج 

سائل يمكن مناقشـتها من ذÑ المنبر. كما أبرز الوفد بعض التوصيات التي اعتبرها حميدة واضٔاف انٔ الأمانة والميزانية. فهذه الم 
بصدد تنفيذها �لفعل. فعلى سبيل المثال على الرغم من انٔ الهيكل التنظيمي للأمانة متوفر فمن الممكن تحسينه عما هو عليه. 

امه بسهوY. وأعرب الوفد عن اعتقاده أن هذه لن تكون مشكلة �لنسـبة وكان ذÑ مشمولا في التوصيات ومن الممكن إتم
للأمانة. وفy يتعلق بتسـيير المعلومات من خلال البعثات ا@ائمة في جنيف، فإن ذÑ قيد التنفيذ �لفعل. ولكن من الممكن 

c ر الوفد �لمناقشات السابقة في هذا  1ء.تحسين هذه الممارسة. و�لنسـبة للبند ن إ وفهم الوفد أن الأمانة لا تعترض الشانٔ. ذكّ
قامت واحدة من ا@ول الأعضاء طواعية بتحميل المشورة التشريعية التي تلقتها من الويبو وإ�حتها. وتطلع الوفد إلى تسلم 

Æيخص التوصيات في �قتراح المشترك والتقرير ا yمن الأمانة بشانٔ التدابير التي اتخذت ف Îي أعده تحديثات متواص
  روكا.  - ديري

يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء واحتفظ بموقف �تحاد للوقت الراهن لحاجة �تحاد إلى إ وتحدث وفد  .341
  المزيد من التنسـيق قبل النظر في أي من �قتراحات المقدمة. 

ا وفد الولاcت المتحدة الأمريكية وذكر وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأشار إلى اåالات الثلاثة التي حدده .342
ضرورة المزيد من التنسـيق داخل اåموعة. و�لنسـبة للمساYٔ التي أ�رها وفد الجزائر إن كان من الممكن أن تقبل اåموعة لغة 

ليا. وÆا من حا ا�قتراح المشترك، ذكر الوفد أهمية دراسة الطريقة التي نفذت الأمانة التوصيات بها أو التي تنفذها به
الضروري النظر في الإشارات إلى رد الإدارة وربما التخلص كلية من الإشارات إلى المراجعة الخارجية التي صاغها في نهاية 

المطاف خبير خارd. ومن منطلق عملي يمكن انٔ تشرع اللجنة في التخلص من بعض الحواشي السفلية التي تشير إلى 
  على اåالات الثلاثة التي حددها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية والمرتبطة برد الإدارة. المراجعة الخارجية مع التركيز 

  والتمس الرئيس من الأمانة تلاوة قائمة التوصيات.  .343

وذكرت الأمانة أن القائمة اشـتملت على التوصيات التي قرأها وفدا البرازيل والجزائر نيابة عن مجموعة جدول أعمال  .344
 c.1ءو 2.وزاي 1.وزاي 4.وواو 1.وواو 3.وهاء 2.البHان الأفريقية على التوالي. وهذه التوصيات هي ألف التنمية ومجموعة

  .1.ولام 3.وكاف
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وذكر ضرورة تركيز اللجنة   وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية ودعم البيان المقدم من وفد �كسـتان. .345
�ء ووفد الولاcت المتحدة الأمريكية ومجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأفريقية. بنود المقترحة من اåموعة ال على 

فد الولاcت وفقا للاقتراح المقدم من و 2.وأعربت اåموعة عن اعتقادها بوجود أساس جيد للنقاش. وقبل الوفد �لبدء بالٔف
  المتحدة الأمريكية. 

مة من مجموعة من الوفود القائÎ بانٔ بعض التوصيات الواردة في التقرير اÆي وشارك وفد سويسرا وðة النظر المقد .346
روكا يسـتحق التنفيذ. ولم يشكك أحد في هذا أثناء المناقشات. وشدد الوفد على عمل ا@ول الأعضاء على  -أعده ديري 

عات المنعقدة ما بين ا@ورات التي تشمل التقرير لبعض الوقت في كل من اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية وفي �ج²
فريق عامل خاص. وأحاط الوفد انٔ معظم التوصيات نفذتها الأمانة �لفعل وذÑ بموجب المعلومات المقدمة من الأمانة. وكان 

لبHان اء. واضٔافت التوصيات التي حددتها مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة االنقاش ا@ائر في جلسة بعد الظهيرة بنّ 
الأفريقية إلى التوصيات الثلاث التي تحددت اليوم السابق. وأبدى الوفد قبو0 العمل على هذه التوصيات الثلاث. ودعم 

(أ) وواو وزاي مع مراعاة اتفاق اللجنة على هذه 2.الوفد النهج المقترح من وفد أستراليا �لبدء �لعمل على التوصيات ألف
وبغية مواصÎ النقاش أعرب الوفد عن اعتقاده بفائدة وصف مجموعة جدول أعمال التنمية التوصيات قبل مواصÎ العمل. 

  ددة التي لم يجر تنفيذها بعد من منطلق التوصيات التي وضعوا قائمة بها. ة البHان الأفريقية الجوانب المحومجموع

لتنفيذ �قتراح. وأعرب الوفد عن رغبته  (أ) لتحديد ما يمكن القيام به2.والتمس وفد البرازيل من الأمانة تحليل ألف .347
في الحصول على مادة من الأمانة بخصوص تنفيذ اقتراح إعداد دليل عن المساعدة التقنية، كما ورد في �قتراح المشترك المقدم 

  من مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأفريقية وأيده وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. 

ما) أن وفد الولاcت المتحدة ذكر تنفيذ معظم الأنشطة �لفعل. وبدت المساYٔ الأساسـية االأمانة (السـيد أونيوأحاطت  .348
تجميع الأجزاء ا1تلفة. وذكرت الأمانة أن النقاط الفرعية المدرجة تنفذها المنظمة. ولا تزيد المساYٔ عن تجميعها على هيئة دليل. 

ربما يكون عديم القيمة بل ومضيعة للوقت. واقترح الوفد أنه قد يكون من الأفضل إ�حة  وذكر وفد أستراليا أن هذا الإجراء
المعلومات الخاصة �لمساعدة التقنية عبر الصفحة على الإنترنت مع توفير روابط تصل �لمواقع التي يمكن العثور على المعلومات 

وفد أستراليا. وهكذا لم تقدم اللجنة إلى الأمانة  هذا ما أيدههن لا باسٔ به. و من خلالها. وأوضح وفد الفلبين انٔ الوضع الرا
قائمة �لأنشطة وأ�حتها. ولكن ا@ول  لامٔانة أنها أعدت منفردة فهرس أوتوجيه لا لبس فيه فy يتعلق �@ليل. وكررت ا

ك للجنة لتزويد الأمانة بتوجيه الأعضاء ذكرت انٔ هذا لا يفي �لغرض نتيجة للاحتياج إلى المزيد من المعلومات. والأمر مترو
  لا لبس فيه فy يتعلق �@ليل. 

(أ). وتضمن �قتراح المشترك توصيات 2.وأحاط وفد البرازيل بعدم الحاجة إلى موارد إضافية لتنفيذ البند ألف .349
  وسوف يناقش ذÑ تحت بند منفصل. بتحديث موقع الويبو بغية تعزيز الشفافية.

ما) أنها لم تذكر عدم الحاجة إلى موارد إضافية لإعداد ا@ليل. فالموارد سوف تكون اأونيوأوضحت الأمانة (السـيد  .350
ضرورية وخصوصا في حاY تضمين جميع التفاصيل المطلوبة. وسوف يتطلب الأمر وقت إضافي من وقت الموظفين إن أنجز 

  . العمل داخليا. وسوف يتطلب موارد مالية في حاY إعداد خبير استشاري لHليل

وقال وفد بوليفيا إنه يفهم انٔ اللجنة تحاول التوصل إلى فهم عام بشانٔ �قتراحات التي يمكن المضي قدما بها. وأضاف  .351
أنه يفهم كذÑ أن مجموعات أخرى، إثر تنسـيق داخلي، سـتحاول التقدم �قتراحات، بما في ذÑ اقتراحات بشانٔ النص 

انة أن تحاول تحديد �قتراحات التي يحتمل التوصل إلى اتفاق بشانهٔا في والتعديلات. واسـتخلص من ذÑ أنه ينبغي للأم
ذÑ اليوم وتنحية التفاصيل جانبا في الوقت الراهن. وذكر أنه يمكن البت في التفاصيل في اليوم التالي، ربما في جلسة 

 عدم تناول اللجنة جميع العناصر (أ) رغم2. رسمية. وأعرب الوفد عن اعتقاده انٔ ثمة فهم عام إلىٍ حدٍ ما بشانٔ ألف غير
�لمناقشة التفصيلية. وقال إنه يجب التناقش بشانٔ النسق، أي هل ينبغي أن يكون شيئا مطبوعا على ورق أو متاحا عبر 
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أنه يسع اللجنة الاتفاق بشكل عام على أنه  1. الإنترنت، غير أنه يمكن القيام بذÑ في مشاورات غير رسمية. وبينé بشانٔ واو
نبغي ترقية الموقع الإلكتروني للويبو حتى يكون وسـيÎ أكثر فعالية لنقل المعلومات بشانٔ أنشطة التعاون لأغراض التنمية. ي 

وأعرب عن اعتقاده انٔ اللجنة تسـتطيع المضي قدما بشانٔ هذا �قتراح. وأضاف انٔه يلزم بذل شيء من الجهد لضمان تعبير 
لاتها في هذا الصدد. وأفاد الوفد بشانٔ الفئة زاي انٔ قاعدة البياaت موجودة لكنها النص عن جميع اقتراحات الوفود وانشغا

تحوي كل المعلومات المطلوبة، بما في ذÑ معلومات عامة عن النشاط مثل أهدافه ونتائجه المتوقعة والفعلية ومتلقيه  لا
Ñوكانت ا@ول الأعضاء قد  ومشاركيه ومانحيه وخبرائه واستشارييه ومتحدثيه وتقارير تقييمه وغير ذ ،Îمن الو�ئق ذات الص

اتفقت على هذه العناصر. وأعرب الوفد عن اعتقاده، �لتالي، أن توصل اللجنة إلى اتفاق بشانٔ هذه التوصية لن يسـتغرق 
الجوانب  وقتا طويلا. وبينé أنه يمكن مناقشة تفاصيل الصياغة في اليوم التالي. وأشار الوفد إلى طلب وفد سويسرا بشانٔ

المنفذة من التوصيات المحددة وساق بعض الأمثÎ، وهي تتعلق أساسا بمتابعة أعمال الأمانة لضمان تنفيذ التوصيات على  غير
، سـياسات الملكية الفكرية واستراتيجياتها، وقال إن اللجنة اتفقت بشكل غير 3. وجه �م وفعال. والتفت الوفد إلى طاء

 أنه ينبغي إ�حة الأدوات المسـتخدمة لاستراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية لعموم الجماهير. رسمي في ا@ورة السابقة على
ووضح أن الأمانة تقوم بذÑ، غير أن ثمة حاجة إلى متابعته، وينبغي دعوة ا@ول الأعضاء لتقديم تعليقاتها، وقد أبدت الأمانة 

إن الويبو تعاقدت مع خبيرة استشارية على إجراء مراجعة  3. فخلال نقاش الأمس عن ترحيبها �لتعليقات. وقال بشانٔ كا
خارجية لاكأديمية الويبو. وأعرب الوفد عن اعتقاده انٔ المراجعة قد اسـتكملت، وأنه ينبغي إذا إ�حة نتائج المراجعة الخارجية 

نشاء نظام على الموقع الإلكتروني للويبو ، المساعدة التشريعية والتنظيمية، وقال إن �قتراح تعلق �ٕ 1. للعموم. والتفت إلى cء
يتيح لHول الأعضاء المهتمة، إن أرادت، رفع وإ�حة مضمون المشورة التشريعية أو التنظيمية التي تلقتها من الويبو. وبينé أن 

ر انٔ من هذا غير متاح حاليا ولا هو قيد التنفيذ. وشدد الوفد على أن إ�حة المعلومات سـيكون على أساس طوعي. وذك
شانٔ ذÑ انٔ ييسر تبادل المعلومات. وأعرب الوفد عن اعتقاده انٔه يمكن العمل على �قتراح وأنه يمكن التوصل إلى قرار 

  بشانٔه خلال ا@ورة. 

. وطلب وفد �كسـتان من الأمانة الإدلاء بارٓائها بشانٔ التوصيات التي تقدمت بها ا@ول الأعضاء، ومنها التوصيات هاء .352
. واعٔرب الوفد عن اعتقاده أن الأمانة شرعت �لفعل في إجراء بعض الأعمال 1. ولام 1. وcء 2. وزاي 1. وزاي 1. وواو 3

  على هذه التوصيات. 

353.  Ñحت الأمانة (السـيد أونياما) بانٔ الوضع بسـيط. وقالت إنها بينت التوصيات التي تعمل عليها، وإنها مع ذ éوصر
يبين إن كان ينبغي لها عمل المزيد أم إن ا@ول الأعضاء راضية بما تفع; الأمانة. ترغب في إصدار اللجنة توجيها واضحا 

يحركها الأعضاء وأن  ةوأضاف انٔ اختلافات الرأي واضحة فy يتعلق بكلٍ من التوصيات دون اسـتثناء. وبينé أن الويبو منظم
اء، كما ينبغي انٔ تكون التعلyت أو التوجيهات وظيفة الأمانة خدمة ا@ول الأعضاء، لكن ينبغي انٔ يوجد توافق في الارٓ 

  واضحة، كما ير» أن تكون قابÎ للتنفيذ. 

وقال وفد �كسـتان إنه يدرك المسؤولية الواقعة على كاهل ا@ول الأعضاء، ويدرك كذÑ أن الأمانة شرعت �لفعل في  .354
يدا من المعلومات في ا@ورة التالية بشانٔ ما بدأت العمل على بعض من التوصيات المحددة. واقترح الوفد أن تقدم الأمانة مز 

  في العمل عليه �لفعل �لنسـبة إلى التوصيات الواردة في �قتراح المشترك. 

فريقية وقال إنه وجد في لمس بعض الوفود فائدة في عددٍ من توصياتها وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .355
عليقات التي أدلى بها وفد سويسرا وساقت أمثÎ على فجوات التنفيذ �لنسـبة إلى بعض تشجيعا. وأشارت اåموعة إلى الت 

زالت  ، قالت إنها تدرك أن الأمانة قد أدت أعمالا كثيرة على هذه التوصية، لكن ما2. التوصيات. ففy يتعلق �لتوصية ألف
 توضيح بشانٔ نقاط الاتصال، فقد قيل إن المكاتب هناك أشـياء يجب القيام بها. وبيéنت أنه يمكن على سبيل المثال تقديم

الإقليمية هي نقاط الاتصال وإن عليها مسؤوليات تتعلق �لميزانية �لنسـبة إلى الأنشطة، بي� تتحمل شعاب أخرى مسؤولية 
ب البدان العربية التنفيذ. وضربت ÑÆ مثلا فقالت إنه لو عقدت حلقة عمل تتعلق �لبراءات في الجزائر، فربما لا يكون مكت
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مسؤولا عن التنفيذ بشكل مباشر. ووضحت اåموعة أنها لا تعلم يقينا من يتحمل مسؤولية ماذا، مما يقتضي توفير معلومات 
بمزيدٍ من التفاصيل عن نقاط الاتصال في الويبو لهذه الأنشطة. وافٔادت اåموعة فy يتعلق بتقييم الأنشطة أنها لا تعرف على 

نه ينبغي إ ة كيف نفذت الأمانة هذه الأنشطة وأنها ترغب في معرفة الكيفية التي نفذت بها هذه الأنشطة، قائÎ وجه الحقيق
إلا أنه  أيضا إ�حة النتائج. وفy يتعلق �لفئة واو، الشفافية والتواصل، ذكرت اåموعة أن الأمانة نفذت عددا من الأنشطة

حتى يكون وسـيÎ تواصل أكثر فعالية بشانٔ أنشطة الويبو التعاونية في مجال التنمية، ينبغي تحسين الموقع الإلكتروني للويبو 
حيث إنه حاليا لا يضمها جميعا. وقالت إنه ينبغي للأمانة التكفل ٕ��حة معلومات عن جميع الأنشطة على الموقع الإلكتروني 

نه من المفترض ألا يرهق تنفيذ ذÑ الأمانة في شيء للويبو، وإنه ينبغي أيضا إ�حة وثيقة مفاهيم بشانٔ النشاط. وأضافت أ 
حيث إن هذه متاحة داخليا، مما يعني أن الأمر لا يتعدى إ�حة المعلومات على الموقع الإلكتروني. ومضت تقول إنه ينبغي 

يا. وخلصت إلى انٔ للأمانة ائضا انٔ تبلغ اللجنة �لأحداث ا1طط لها أو ت´ التي أقيمت �لفعل، حيث إن هذا غير متبع حال 
تسـتحق مزيدا من النظر. وأشادت اåموعة، فy يتعلق بقاعدة بياaت المساعدة التقنية، بعمل الأمانة في هذا  2. الفئة واو

اåال، غير أنها قالت إنه ينبغي تحقيق مزيدٍ من �تساق بين تصميم قاعدة البياaت وإطار الإدارة القائمة على النتائج في 
. وأبدت اåموعة في هذا الصدد رغبتها في تقديم الأمانة توضيحا لما بين قاعدة البياaت وإطار الإدارة القائمة على النتائج المنظمة

من اتساق، فمن شانٔ هذه المعلومات أن تكون مفيدة للغاية. وبيéنت اåموعة انٔ الأمثÎ تشير إلى انٔ التوصيات قيد التنفيذ 
  مجال للتحسين. �لفعل لكن هناك دون شك 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وكرر ما قالته الأمانة من أن ثمة توصيات إما قيد التنفيذ أو نفذت �لفعل. وقال  .356
إنه ينبغي دوما تجنب ازدواج الجهود. وفy يتعلق بطلب المزيد من المعلومات بشانٔ تنفيذ بعض التوصيات، أبرزت اåموعة 

الواردة في  50، حيث أفادت التوصية 3.، حيث تعلق أولها �لفئة هاءCDIP/11/4إلى الوثيقة  بعض النقاط استنادا
الواردة في  51إن التوصية  1.انٔ العملية مسـتمرة، بل وانجٔزت جزئيا. وقالت في النقطة الثانية بشانٔ الفئة زاي 34صفحة 
 اسـتمرار العملية بشانٔ هذا اåال أيضا. واختتمت في احتوت على بعض المعلومات المفيدة، وإن الوثيقة أشارت إلى 34صفحة 

نها إ النقطة الثالثة بقولها بشانٔ المراجعة الخارجية لأكاديمية الويبو إن الوثيقة أفادت أن التوصيات قيد ا@راسة حاليا و 
  ستنعكس في وقت لاحق.

مانة تباشر �لفعل أعمالا بشانٔ بعض وائد وفد جنوب أفريقيا التعليقات التي أدلى بها وفد �كسـتان. وقال إن الأ  .357
التوصيات، مما يجعل من المفيد للأمانة انٔ تعرض مسـتجدات ما انتهت إليه مما يتعلق بتنفيذ ت´ التوصيات، على أن تبين 

 ا@ول الأعضاء بعد ذÑ إن كانت ثمة حاجة إلى مزيدٍ من المعلومات، حيث إن هذه المعلومات تعينها على إدراك الوضع الحالي
  �لنسـبة إلى تنفيذ التوصيات. وأضاف أنه من الممكن تقديمها قبل نهاية ا@ورة اؤ خلال ا@ورة التالية. 

والتفتت الأمانة (السـيد أونياما) إلى النقاط التي أ�رها وفد الجزائر. وافٔادت الأمانة، بشانٔ نقاط الاتصال ضمن  .358
من قيمها الأساسـية. وأضافت أن المكاتب الإقليمية موجودة لتؤدي دور الويبو، بانٔ عملها كنقطة من هذه النقاط يعتبر واحدة 

�لرغم من مشاركة قطاعات اخٔرى ضمن المنظمة في أنشطة  هنقاط الاتصال للبHان النامية فy يتعلق �لتنمية. وبيéنت أن
عمل المنظمة وترابطه. ومضت تقول  المساعدة التقنية، فمن شانٔ اتصال البعثات بافٔراد عبر المنظمة أن يؤثر سلبا في تماسك

إن المكاتب الإقليمية تحتفظ �لخطط الرئيسـية للتنمية داخل المنظمة لأن هذه الخطط تتيح لها اسـتعراضا للمساعدة التقنية 
المقدمة في كل بH، مما يحتم مشاركة المكتب على ا@وام، بغض النظر عن أي مشاركة محتمÎ من بعض شعاب المنظمة 

ا. ووضحت انٔ المكاتب سـتكون دوما على علم �لأعمال و�لقائمين عليها بحكم احتفاظها �لخطة الرئيسـية. وذكرت أن وأقسا±
المكاتب هي التي تحرك الخطط �ستراتيجية لكل بa Hمٍ، مما يضع بين أيديها الصورة الكامÎ و�لتالي يجعل من الأفضل انٔ 

ها ذÑ توجيه الوفود إلى المشاركين في مشروع ما بعينه من خارج المكتب. تؤدي هي دور نقاط الاتصال، حيث يتيح ل 
وأعربت الأمانة عن اعتقادها أنه ينبغي �سـتمرار على ذÑ ضماa لل²سك والترابط. وقالت إن البعثات تريد كذÑ أن تحاط 

علق �لإبلاغ بكل حدث تقيمه المنظمة، بما في ذÑ علما �لأنشطة التي تنفذها المنظمة في مختلف البHان. وأفادت الامٔانة فy يت
إ�حة وثيقة مفاهيم بشانٔ الحدث، انٔ معظم الأنشطة المنفذة في مجال التنمية تسـتهدف البHان كل على حدة. وأضافت أن 
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ن تسـتحسن فكرة البHان تحاط علما �لأنشطة التي تنفذ في بHانها على أكمل وجه. وأعربت الأمانة عن اعتقادها انٔ البHان ل
تعميم أخبار جميع الأنشطة التي تنفذ في كلٍ من بHانها. وبيéنت، استنادا إلى ذÑ، أن قاعدة بياaت المساعدة التقنية 

تسـتعرض مواقع الأحداث، غير أنه لا يمكن إ�حة تفاصيل ت´ الأنشطة، مما يشمل المناقشات التي تجرى مع الحكومة 
دة إلى كل بH وما إلى ذÑ، حيث إنها تنطوي في كثيرٍ من الأحيان على معلومات سرية، والبعثات �ستشارية الموف

و�لتالي لا ينبغي ولا يجوز للمنظمة انٔ تتخذ قرارا من جانب واحد بتعميم تفاصيل الأنشطة الجارية في بHٍ ما إلا إذا طلب 
تساق بين قاعدة بياaت المساعدة التقنية وإطار الإدارة القائمة البH المعني من الأمانة ذÑ. وقالت فy يتعلق بكيفية تحقيق �

على النتائج إن الشعبة المسؤوY عن قاعدة البياaت @يها خطة عمل بها النتائج المتوقعة ومؤشرات الأداء وغير ذÑ مما حظى 
القائمة على النتائج. وذكرت انٔ قواعد �لموافقات، وهذا يشـبه أسلوب إعداد أنشطة القطاعات الأخرى كافة ضمن إطار الإدارة 

البياaت تطوَر ائضا من خلال مشاريع قائمة على تكليف من اللجنة، وأنها تخضع للتقييم كذÑ. والتفتت الأمانة إلى النقطة 
وفق  التي أ�رها وفد بوليفيا بشانٔ نتائج مشروع قاعدة بياaت المساعدة التقنية وقالت إن اللجنة أقرت بتنفيذ المشروع

الشروط، إلا انٔه من الممكن أن تكون قاعدة البياaت أفضل، شانهٔا في ذÑ شانٔ كل شيء اخٓر. وأكدت أن المسؤولين عن 
هذا الأمر لا يكفون عن العمل في سبيل تحسين قاعدة البياaت وتغذيتها �لبياaت. وأفادت فy يتعلق بتقييم الأنشطة 

حيث تكون لبعض الأنشطة أو المشاريع الٓيات تقييم ضمنية، كما تتاح لHول  ورصدها انٔ لتنفيذ ذÑ أساليب مختلفة،
مت استنادا  الأعضاء تقارير أداء البرامج. وبيّنت أن الأنشطة المنفذة خلال الثنائية السابقة خضعت للتقييم، وانٔ الإنجازات قُيِّ

عضاء. وأضافت انٔ شعبة التدقيق ا@اخلي والرقابة إلى النتائج المتوقعة ومؤشرات الأداء، وقد عرضت النتائج على ا@ول الأ 
الإدارية أجرت تقيyت على مشاريع مختلفة في المنظمة. وقالت إن ما سـبق يمثل بعض الٓيات تقييم الأنشطة. والتفتت الأمانة 

دت أن هذا فريقيا بعرض مسـتجدات الأنشطة الجارية فy يتعلق �لتوصيات. وأفاأ إلى الطلب اÆي تقدم به وفد جنوب 
طلب معقول تماما واقترحت إضافة بند جدول أعمال في دورات اللجنة المقبÎ تعرض اللجنة بمقتضاه مسـتجدات ما انجٔز 

خلال السـنتين السابقتين أو منذ اخٓر دورة للجنة �لنسـبة إلى التوصيات. وأعربت عن اسـتعدادها التام لإحاطة اللجنة علما 
  لتوصيات. �سـتمرار بما تقوم به تنفيذا ل 

وذكر وفد البرازيل أن هناك شيء من الأرضية المشتركة، حيث aقشت اللجنة عددا من التوصيات، وهذه تتطلب  .359
قدرا من العمل. واقترح الوفد أن تعمل ا@ول الأعضاء على مساحات التقارب عن طريق التقدم بمشاريع نصوص لتنظر 

  اللجنة.  فيها

كية أن بعض الوفود تبدو مشتتة قليلا فy تسـتخدم من مصطلحات، حيث إنها وذكر وفد الولاcت المتحدة الأمري  .360
تدبيرا مختلفا، أي  396روكا معها -توصية اسٔاسـية في تقرير دير 89تسمي كل شيء توصية. ووضح انٔ رد الإدارة أشار إلى 

ن بعض ا@ول الأعضاء. وقال إنه أن ثمة توصيات وتدابير، كما توجد إجراءات أخرى مذكورة في �قتراح المشترك المقدم م
يتعين على ا@ول الأعضاء الاتفاق على توصيات محددة ثم تحديد الإجراءات اللازمة من أجل تنفيذها، مما يوجب التزام 

 .Ñيتعلق �لتوصيات والإجراءات والتدابير وما إلى ذ yيسـتعملون من مصطلحات ف yالوفود �لغ الوضوح ف  

ول وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بشانٔ المصطلحات، غير أنه شدد على أهمية ملاحظة كثرة وائد وفد �كسـتان ق .361
مساحات التقارب بين ا@ول الأعضاء. وقال إن الأمانة تبينت ذÑ. واعٔرب عن تطلعه إلى المسـتجدات التي سـتعرضها 

  الأمانة في ا@ورات التالية. 

ها. وقال إن الويبو قدمت مساعدة تقنية للسـنغال، وكان بعض ذÑ من وحث وفد السـنغال الأمانة على مواصÎ أعمال  .362
خلال المنظمة الأفريقية للملكية الفكرية. وأضاف أنها أ�حت للبلاد نفاذا إلى معلومات علمية وتقنية حوتها و�ئق براءات، 

ت تحتوي معلومات يمكن اسـتخدا±ا وقد اعٔان ذÑ السلطات على دعم الباحثين و�بتكار المحلي. وبينé انٔ و�ئق البراءا
لتعزيز القدرات التقنية، وهذا أمر ±م �لنسـبة إلى التنمية. وذكر أن هناك حاجة إلى مواصÎ الويبو ما تقدم من مساعدات 
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للسـنغال في سبيل ضمان تمتعها �لنفاذ إلى المعلومات اللازمة لما يوفره �بتكار والإبداع من دعم للرفاه �ج²عي 
  قتصادي، مما يو@ في الوفد رغبة في تعزيز دور نقاط الاتصال. و�

ونوه الرئيس إلى الإشارات إلى التوافق اÆي أطل برأسه. وقال إنه ينبغي للجنة اسـتفراغ وسعها في سبيل المضي  .363
ر من ذÑ اليوم قدما. وسالٔ الوفود إن كانت ترى من المفيد مواصÎ مناقشة قائمة التوصيات المحددة في فترة بعد الظه

  ترحيل ذÑ إلى اليوم التالي إفساحا åال النظر في �قتراحات تفصيلا.   أو

فريقية وقال إنه فهم أن الغرض من النقاش تبين اåالات التي تشهد تقار�. وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .364
. واقترحت اåموعة في ظل التوافق البازغ بشانٔ الفئات ألف وذكر أنه يمكن البت في التفاصيل خلال المشاورات غير الرسمية

وواو وزاي انٔ تحدد اللجنة توصيات بعينها يجتمع لها توافق، حيث إن من شانٔ ذÑ أن يتيح للمجموعات صياغة مشاريع 
  تناقشَ في مشاورات اليوم التالي غير الرسمية. 

د إنه يرغب من اللجنة انٔ تتوصل إلى تصور اكٔثر تحديدا وأعرب وفد بوليفيا عن تائيده لرأي الرئيس. وقال الوف .365
يمكن أن يتضمنه حل وسط. وكرر اقتراحه ٕ�مكانية التوصل إلى تصور عام بشانٔ توصيات معينة في فترة بعد الظهر من   لما

Hاليوم، على أن تحدد التفاصيل في اليوم التالي خلال المناقشات غير الرسمية. وأضاف انٔ مجموعة الب Ñفريقية أشارت ان الأ ذ
إلى ذÑ ائضا. وأعرب الوفد عن اعتقاده أنه يمكن التوصل إلى قرار بشانٔ ثلاث توصيات أو اقتراحات حددها وفد 

الولاcت المتحدة الأمريكية في اليوم السابق. وقال إنه من الممكن اعتبار هذه اقتراحات تحتمل التوصل إلى اتفاق بشانهٔا. 
فريقية عن إمكانية بقائمة �قتراحات التي طرحتها مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأ وسالٔ الوفد فy يتعلق 

بشانٔ إنشاء نظام على الموقع الإلكتروني  1.التوصل إلى اتفاق بشانٔ بعض �قتراحات. وضرب ÑÆ مثالا �لتوصية cء
مضمون المشورة التشريعية أو التنظيمية التي تلقتها من الويبو. وقال للويبو يتيح لHول الأعضاء المهتمة، إن أرادت، رفع وإ�حة 

المتعلقة بقائمة  3.ليست قيد التنفيذ رغم اعتقاده أن تنفيذها لن يكون أمرا مكلفا. والتفت الوفد إلى التوصية هاء 1.إن cء
اعتقاده أنه يمكن تحسينها. وأضاف أنه يمكن  الخبراء �ستشاريين وأقر �لجهود المبذوY في سبيل وضع القائمة، لكنه أعرب عن

إيراد المعلومات المذكورة في �قتراح المشترك ضمن القائمة الإلكترونية. وكرر الوفد بشانٔ سـياسات الملكية الفكرية 
كية واستراتيجياتها اقتراح تقدم ا@ول الأعضاء بتعليقات على الأدوات المسـتخدمة في وضع �ستراتيجيات الوطنية للمل 

الفكرية، مشيرا إلى ما ابٔدته الأمانة من ترحيب �لتعليقات. وأعرب الوفد عن اعتقاده فy يتعلق �لمراجعة الخارجية لأكاديمية 
الويبو أن الأمانة تفحص نتائج المراجعة حاليا. وقال إنه ليس على دراية كامÎ �لوضع الحالي فy يتعلق �لمراجعة والتمس تقديم 

ذÑ. وذكر أنه ينبغي تعميم التقرير على ا@ول الأعضاء بعد مراجعة الأمانة 0. وأعرب عن رغبته في سماع أراء  معلومات عن
  ا@ول الأعضاء بشانٔ �قتراحات سالفة اÆكر. 

نها سـتقدم أ والتفتت الأمانة (السـيد أونياما) إلى السؤال المتعلق �لمراجعة الخارجية لأكاديمية الويبو وصرحت ب .366
  قريبا. جابةالإ 

  وائد وفد البرازيل �قتراح اÆي طرحه وفد الجزائر بمواصÎ الجهد الحالي الرامي إلى تحديد مساحات التقارب. .367

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأعرب عن مشاركته �عتقاد بانٔ اللجنة تسير في اتجاه حسن. وقال إن  .368
اسـتعرضها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية من أجل مزيدٍ من العمل. وأضاف  أرضية مشتركة تلوح في اåالات الثلاثة التي

أن هذه المواضيع الثلاثة تحتاج إلى مزيدٍ من التنسـيق. واشٔار إلى التنسـيق ا1طط إجراؤه في الصباح التالي قائلا إنه ربما 
زال هناك  �åالات الأخرى عن اعتقادها أنه ما يقتضي الأمر عقد اج²ع غير رسمي بعد ذÑ. وأعربت اåموعة فy يتعلق لا

ذ منها.  شيء من التباعد في المواقف. وبيéنت أن اللجنة ما زالت في انتظار مزيد من التعليقات من الأمانة بشانٔ مدى ما نفِّ
للنظر في مساحات وقالت إنه على ذÑ ربما يكون من الأفضل العودة إلى الو�ئق الأخرى التي بين ائدي الأمانة والتاهٔب 

  التقارب التي حُددت لأعمال مسـتقبلية محتمÎ في الصباح التالي. 
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يرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه وذكéر بانهٔا ذكرت �ه²م �قتراحات المطروحة من إ وتحدث وفد  .369
مما يحدو �لاتحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه مختلف اåموعات. وقال إنها أشارت أيضا إلى حاجتها إلى مزيدٍ من التنسـيق، 

نها تعتزم عقد مناقشات تفصيلية وأنها تعتقد أنها  إلى تائيد التعليق اÆي أدلت به اåموعة �ء بشانٔ قضية التنسـيق. ووضح أ
  سـتكون في مركز أفضل لمناقشة مختلف �قتراحات في اليوم التالي. 

ة القائمة إلى التنسـيق. وأضاف أن ثمة حاجة أيضا إلى النظر في �قتراح اÆي طرحه وقال وفد بوليفيا إنه يتفهم الحاج .370
�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، ولا إشكال في ذÑ. وكرر أنه ليس المقصود العمل على �قتراحات الثلاثة التي 

 �قتراحات التي حُددت في ذÑ اليوم. وذكر حددها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية في اليوم السابق فقط، بل كذÑ على
أن اللجنة تنتظر مزيدا من المعلومات من الأمانة بشانٔ المراجعة الخارجية لأكاديمية الويبو، غير أن هناك اقتراحات أخرى 

التوصية  تلزم لها معلومات إضافية ويرجع إلى اåموعات أمر النظر فy إن كانت هذه مقبوY. وأضاف أن هذه تتضمن لا
بشانٔ إنشاء نظام على الموقع الإلكتروني للويبو يتيح لHول الأعضاء المهتمة، إن أرادت، رفع وإ�حة مضمون المشورة  c.1ء

التشريعية التي تلقتها من الويبو. ووضح انٔه يلزم اللجنة اتخاذ قرار بشانهٔا. ودعا الوفد اåموعات إلى النظر في التوصيات 
  ة اåمعة لتمكين اللجنة من التوصل إلى اتفاق بشانٔ أقصى عدد من التوصيات في اليوم التالي. المدرجة في القائم

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وطلب من الأمانة تعميم القائمة اåمعة لأن الوفود لم تتسلمها  .371
  بعد. وقال إن اåموعة زودت الأمانة �لمعلومات المطلوبة. 

  افٔاد الرئيس أن الوثيقة متاحة على المكتب الموجود في مؤخرة القاعة. و  .372

والتفتت الأمانة (السـيدة غرافينيا) إلى وضع المراجعة الخارجية لأكاديمية الويبو واسـتحضرت خلفية المراجعة، حيث  .373
سست في  ال التدريب على الملكية وإن الضرورة اقتضت مراجعة ما تقوم به الأكاديمية في مج 1998قالت إن الاكأديمية ا~

الفكرية لكثرة ما حدث منذ تاسٔيسها. واضٔافت انٔ الضرورة اقتضت أيضا التاكٔد من تنسـيق الأنشطة وعدم تداخلها مع 
أنشطة البرامج الأخرى المتعلقة بتكوين الكفاءات. ووضحت بشكل عام انٔ الوقت حان لقيام شخص ما بتقييم مدى توظيف 

مليون فرنك سويسري في كل ثنائية في سبيل توجيه أعمالها إلى مجالات التخصص التي  10تي تبلغ قيمتها الاكأديمية لميزانيتها ال
تتمتع الويبو فيها بميزة نسبية، وإن كانت مدركة لت´ الميزة النسبية بوضوح وانٔ الأنشطة مركزة �لفعل في ذÑ اåال وليس في 

ان أو باسٔلوب أكثر فعالية من حيث التكلفة. وذكرت أن المدير العام ائد فكرة مجالات يتميز فيها اخٓرون إما بمزيدٍ من الإتق
إجراء تقييم مسـتقل تائيدا مطلقا. ومضت تقول إن المواصفات أعدت بناء على فكرة إجراء مراجعة سريعة ووافية حتى تؤخذ 

رر مناقشـتها خلال دورة لجنة البرaمج المق 2014/15المعلومات في الحسـبان في مشروع وثيقة البرaمج والميزانية للفترة 
والميزانية في يوليو. وافٔادت أن ا@كتورة دير كلفت بهذه المهمة في ضوء فهمها لأعمال المنظمة نتيجة للعمل اÆي اضطلعت به 

بار المراجعة بشانٔ المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو. وبيéنت انٔ المواصفات صيغت بناء على مفهوم اعت 
أداة إدارة داخلية لمدير البرaمج والمدير العام بغية إعادة تقييم، إن اقتضت الضرورة ذÑ، أولوcت الأكاديمية واتجاهها، وأنها 
م التقرير إلى الأمانة وكان في  ضمت كذÑ تقيy للمهارات المطلوبة والمتاحة في الاكأديمية. وقالت إن المراجعة اسـتكملت وقُدِّ

شرين صفحة وفي غاية الإيجاز، وقد أوفي �لمتطلبات الواردة في المواصفات. وأضافت انٔ التقرير أبرز سبيلا للمضي قدما في ع 
عدد من اåالات وانٔ مفاده الرئيسي هو أن للويبو ميزة نسبية في مجال تكوين الكفاءات والتدريب على الملكية الفكرية. 

دية اللغوية وعلاقة الويبو المباشرة �@ول الأعضاء وقيا±ا على إدارة معاهدات وبيéنت أن أسـباب ذÑ تضمنت التعد
و�ست�رات في التعليم عن بعد وغير ذÑ. وذكرت أن التقرير اعتبر منصة التعلم عن بعد فريدة من حيث عدم وجود 

فترة زمنية محددة. وقالت إنه  منافس لها وأنه عرض خطة طموح من أجل إعادة توجيه بعض أنشطة الاكأديمية على مدى
يمكن تنفيذ أي من التوصيات في يوم واحد، حيث إن بعضها على مسـتوى السـياسات وعلى مسـتوى إعادة التوجيه.  لا

واشٔارت إلى ما ذكر سلفا من تمتع الويبو بمزاc نسبية وقالت إنه ينبغي للمنظمة أن تركز على مجالات مزاcها النسبية ت´، بل 
تكف عما سواها. ومضت تقول إن �ضطلاع بتكوين الكفاءات ليس حكرا على الويبو مما يوجب الترشـيد وربما انٔ 
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والتنسـيق وتحديد أدوار ومسؤوليات واضحة تجنبا للتداخلات وضماa لحسن توظيف الموارد بكفاءة. وأضافت انٔ التقرير 
أبرز حاجة لمراجعة أحد البرامج المهنية. وذكرت أن التقرير رصد لبرaمج التعلم عن بعد في الاكأديمية أعلى ا@رجات، بي� 

أشار إلى اح²ل اضطرار الويبو إلى التفكر في تخصصها ا@قيق، أهو في التعليم وليس التدريب المهني؟ وقالت إن هذه قضية 
 من العمل وأنه يجب كبيرة. ووضحت أن ضمان وجاهة مضمون البرامج �لنسـبة إلى احتياجات ا@ول الأعضاء يتطلب الكثير

توجيه البرامج والأنشطة نحو الخطط القطرية للمكاتب واستراتيجياتها. وأضافت أن ثمة حاجة إلى الحرص على تقييم مضمون 
المواضيع ووجاهتها وتوðها بمزيد من الوضوح والشفافية. وأفادت انٔ الأمانة بصدد تحويل عناصر الوثيقة إلى اقتراح تشغيلي 

ول الأعضاء. وقالت إن الأمانة، كما ذكر في إحدى الو�ئق الموجودة بين أيدي اللجنة، تعمل على دمج لتنظر فيه ا@
التوصيات التي تعتبرها ذات قيمة في �قتراح الخاص �لثنائية التالية، واÆي بلغ �لفعل مبلغا متقدما من حيث الصياغة 

انة تدرك انٔ تحقيق النتائج المرغوبة سيسـتغرق من أربع إلى خمس سـنوات وتخصيص الموارد والنتائج المتوقعة. وبيéنت أن الأم
وانٔه من المهم انٔ يكون التخطيط لإجراءات محددة قد اسـتكمل �لفعل. وأضافت أن المضي نحو نهج يتسم بمزيدٍ من التنسـيق 

ي. واسـتطردت قائÎ إن والشفافية في تقديم أنشطة تكوين الكفاءات لHول الأعضاء يتطلب وجود تقويم داخلي واقع
الاكأديمية تزود ا@ول الأعضاء بمجموعة من الفرص التدريبية بشكل سـنوي وانٔ ðودا تبذل لتقديم ذÑ في التوقيت 
المناسب، وهو متاح على الموقع الإلكتروني للويبو كذÑ، غير أن الويبو تنفذ أيضا أنشطة كثيرة أخرى تتعلق بتكوين 

انة سـتوافي ا@ول الأعضاء، بناء على ما تقدم، بدليل موحد لما تسـتطيع المنظمة تقديمه سـنوc الكفاءات. وأعلنت أن الأم
�لنسـبة إلى تكوين الكفاءات. وقالت إن ðودا ستبذل لترتيب ا@ليل حسب الموضوع واللغة وأسلوب التوصيل لأنه �لرغم 

  اعل المباشر وðا لوجه. من كون التعلم عن بعد ادٔاة رائعة، فإن الأمانة تؤمن كذÑ �لتف

وأبدى وفد بوليفيا اه²ما بمعرفة المزيد عن التقييم، بما في ذÑ مدى اتساق المواد التدريبية مع جدول أعمال التنمية على  .374
روكا. وقال الوفد إنه فهم أن ذÑ جزء من التكليف �لمراجعة. وذكéر بانٔ الأمانة كانت قد  - النحو المذكور في تقرير دير

فقت على تعميم التقرير على ا@ول الأعضاء، إلا أنه فهم من العرض أن من شانٔ ذÑ انٔ يسبب مشاكل، وطلب توضيحا وا
في هذا الصدد. وأضاف الوفد انٔ الأمانة اسـتجابت في ا@ورة السابقة لطلب تعميم المواصفات والتقرير النهائي على ا@ول 

  أهمية �لغة @يها.الأعضاء بشكل إيجابي لما لهذه المعلومات من 

وصرح وفد �كسـتان بانٔ المعلومات المقدمة من الأمانة لها أهمية �لغة في سبيل تحسين فهم ا@ول الأعضاء للتدابير  .375
 éالات التي انجٔزت فيها أعمال جيدة. وأعرب الوفد عن تطلعه إلى إجراءات المتابعة. وبينåالتي تتخذها المنظمة وأن هذا أحد ا

هم فy يتعلق �لتقرير أنه تضمن بعض الأمور المتعلقة �لموظفين، إلا أنه فهم أيضا انٔ ا@ول الأعضاء تهتم أكثر الوفد أنه ف 
  بعناصر اخٔرى من بينها أمور السـياسات والتوجيه. 

376. yوالتفتت الأمانة (السـيدة غرافينيا) إلى التعليقات التي أدلى بها وفد بوليفيا ووضحت أن التقرير لا يضم تقي 
ته أن تفحص عدة امٔور من بينها مدى وجاهة أنشطة الأكاديمية �لنسـبة إلى ا@ول  éللمحتوى، بل كان المطلوب من مُعد

الأعضاء. وقالت إن إحدى النقاط التي اثٔيرت كانت الحاجة إلى الٓية تتسم بمزيدٍ من الشفافية وقابلية التوقع لضمان خضوع كل 
يث �نتظام، مع مراعاة جدول أعمال التنمية خلال ت´ العملية وهذه ليست �لمهمة السهÎ المحتوى التدريبي للمراجعة والتحد

لتطلبها فحص كل المواد. وأضافت أن التقرير لم يقيمِّ جودة أيٍ من الأنشطة، بل كان على مسـتوى أعلى بكثير وقد بينé أنه 
عن بعد إلى ورود تعليقات من المشاركين ووجود تفاعل بين  ينبغي فحص الالٓيات. وذكرت انٔ التقرير أشار فy يتعلق �لتعلم

المدرسين وغيرهم بشانٔ المواد والمحتوى. وأفادت أن التقرير اسـتحسن ذÑ لكنه في نفس الوقت أبرز الحاجة إلى وجود الٓية 
Îتتجاوز منصة التعلم عن بعد. ومضت تقول إن إحدى الأفكار تعلقت بتكوين هيئة استشارية مسـتق Îتعمل على تقييم شام 

المحتوى والبرامج والمناهج والمواد بشكل منتظم وإن مشروع وثيقة البرaمج والميزانية للثنائية التالية ضمت اقتراح تكوين هذه 
الالٓية العام التالي. وبيéنت أن أنشطة كثيرة تنفذ �لتعاون مع شركاء مختلفين وأنه ينبغي إشراك هؤلاء أيضا في العملية. 

انٔ التقرير يؤدي دور ادٔاة إدارة داخلية ولم يكن المقصود منه تناول السـياسات ولا المحتوى، وقد قدم توجيهات  ووضحت
بشانٔ عدد من القضاc التنظيمية تعلق بعضها �لتنسـيق والأدوار والمسؤوليات. وقالت إن الوثيقة عالجت أمورا داخلية 
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عضاء أمرا غير ملائم. ومع ذÑ، أكدت الأمانة للوفود انٔ التقرير حوى وتضمنت أسماء مما يجعل من تعميمها على ا@ول الأ 
مة وأنها أدمجت في �قتراحات. وذكرت انٔه من الممكن مناقشة مجالات معينة بمزيدٍ من التفصيل خلال  رسائل قوية وقيِّ

تزا±ا ٕ�نجاز الأعمال اللازمة. وقالت إن هذه المناقشات المقبÎ بشانٔ البرaمج والميزانية للثنائية التالية. وشددت الأمانة على ال
  ليست �لمهمة السهÎ لتطلبها أعمال إعادة هندسة رئيسـية لكن لا مناص من إنجازها. 

ا تهواشٔاد وفد بوليفيا بما انجٔز من أعمال جيدة. وأعرب عن تثمينه وتقديره للمبادرة. وقال إنه ±تم �لاقتراحات التي ذكر  .377
 Ñلا يعنيه في الأمانة، بما في ذ Ñتكوين هيئة استشارية. وأكد على عدم اه²مه �لأمور ا@اخلية للاكأديمية، حيث إن ذ

شيء. وسالٔ الوفد عن إمكانية تزويد الأمانة ا@ول الأعضاء بملخص من صفحة واحدة للتوصيات الرئيسـية المتعلقة 
ا الأمانة. وقال إن من شانٔ ذÑ انٔ يكون مفيدا للغاية بسـياسات الأكاديمية وغير ذÑ من التوصيات ذات الصÎ التي ذكرته

  وانٔ يؤدي وظيفة متابعة لهذا الأمر. 

وافٔادت الأمانة (السـيدة غرافينيا) أن التوصيات المتعلقة �لسـياسات سـتدرج في �قتراح. وقالت إن و�ئق البرaمج  .378
تم اسـتعداد للاج²ع بكل الوفود المهتمة ومناقشة أي أمور والميزانية ستتاح بجميع لغات العمل خلال شهر أو اثنين وإنها على أ 

ذات �ل فy يتعلق �لتدريب واåالات التي يمكن التركيز عليها في الثنائية التالية. وكررت الأمانة انٔ التقرير لن ينشر ولن 
  جتزاء، مما لا يليق �لوثيقة. يتاح للعموم. وبيéنت أنها ليست في موقف يسمح لها بتقديم ملخص لأن ذÑ سـيكون محلا للا

وأعرب وفد �كسـتان عن فهمه انٔ وثيقة متوقع صدورها عن لجنة البرaمج والميزانية ستسـتعرض الإجراءات التي  .379
 Îتتوخاها الأمانة في سبيل تنفيذ التوصيات الواردة في تقرير دير. وقال إن الأمانة أشارت إلى تكوين هيئة استشارية مسـتق

ة التقرير أوصت وإلى دمج جدو  éيتعلق بهذا الأمر الأخير أن مُعد yنت فéل أعمال التنمية في محتوى الوحدات التدريبية، وبي
ٕ�نشاء الٓية لضمان خضوع كل المحتوى التدريبي للمراجعة والتحديث �نتظام. وسالٔ الوفد إن كانت هذه الجوانب سـتدرج 

  ضمن الوثيقة التي سـتتيحها الأمانة. 

مانة (السـيدة غرافينيا) أن مشروع وثيقة البرaمج والميزانية سيناقش في لجنة البرaمج والميزانية وأن وافٔادت الأ  .380
. وبيéنت أن القضاc المتعلقة �لسـياسات 11توصيات معينة من تقرير دير سـتدرج في ت´ الوثيقة ضمن سـياق البرaمج 

ضوع كل المحتوى التدريبي للمراجعة �نتظام مدرجة ضمن نص وإعادة التوجيه ومجالات الأولوية وإنشاء الٓية لضمان خ
وأن مؤشرات الأداء وغير ذÑ من التفاصيل المتعلقة �لثنائية التالية سـتدرج كذÑ في الوثيقة. وقالت إن  11 البرaمج

لاج²ع �لوفود المعلومات سـتتيح للوفود مناقشة هذه الأمور �لتفصيل. وكررت الأمانة التعبير عن كامل اسـتعدادها ل
  ومناقشة القضاc التي تهمهم.

واختتم الرئيس المناقشات ودعا الوفود إلى النظر في قائمة التوصيات اåمعة التي أعدتها الأمانة وفي اقتراح �تحاد  .381
  الأوروبي ائضا. وأعرب عن أم; في تمكن اللجنة من إحراز تقدم بشانٔ هذه القضاc في اليوم التالي. 

الرئيس المناقشات بشانٔ المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون واسـتانٔف  .382
  التنمية. لأغراض

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وساق بعض النقاط استنادا إلى تنسـيق داخلي مطول. وقالت اåموعة إنها  .383
تحديد أولوcت. وأضافت أنها �بعت المناقشات التي دارت بشانٔ هذه حددت بعض مجالات الأولوية وإنه يتعين على اللجنة 

القضية في دورات مختلفة للجنة وأنها تعتقد أنه ينبغي للجنة الكف عن الإشارة إلى تقرير متقادم صاغه أكاديميون، حيث إن 
أيد طليقة في تحديثها مما ذÑ ليس أفضل سبيل لإحراز تقدم. وقالت إن ثمة و�ئق اخٔرى مطروحة وللمجموعات والوفود 

يجعل مناقشـتها اكٔثر إ�رة للاه²م. وكررت اåموعة أنها حددت مجالات ذات أولوية. وبيéنت اåموعة أنها امٔعنت النظر في 
�قتراحات المقدمة من ا@ول الأعضاء. وأفادت اåموعة بشانٔ قائمة �تحاد الأوروبي انٔ هناك بعض �ح²لات فy يتعلق 
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بكيفية المضي بها قدما. كما ذكرت اåموعة بشانٔ �قتراح المشترك أنها تؤيد اتخاذ مزيدٍ من الخطوات في سبيل إعداد دليل 
(أ) وإعادة 1.(أ) وتحديث موقع الويبو الإلكتروني على النحو الوارد في التوصية واو2.على النحو الموصوف في التوصية ألف

. وقالت إن هذه مجالات لمزيدٍ من العمل. 1.لتقنية على النحو الموصوف في التوصية زايتصميم قاعدة بياaت المساعدة ا
وأعربت اåموعة عن اعتقادها أنه سـيكون من الممكن المضي قدما بشانٔ هذه في الجلسة العامة وعن اسـتعدادها للمشاركة 

ومداخلات  CDIP/11/4الموصوف في الوثيقة في هذا الصدد، غير أن عمل الأمانة الحالي على هذه اåالات، على النحو 
الأمانة، يسقط أي حاجة إلى اع²دها. وأضافت أنه من الممكن صياغة نص يبين أن هذه مجالات لمزيد من العمل ولا تتطلب 

اع²دا لوجود عملٍ جارٍ عليها �لفعل، وأن أعضاء اåموعة على اسـتعداد لطرح بعض النصوص البناءة في هذا الصدد. 
عبرت اåموعة عن بعض �نشغالات @يها فy يتعلق بقائمة الأولوcت التي حددتها مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة و 

. وقالت اåموعة إنها على اسـتعداد لتفصيل ت´ �نشغالات إن 1.وزاي 3.فريقية، بما في ذÑ ما كان بشانٔ هاءالبHان الأ 
 .Ñاقتضت الحاجة ذ  

برازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأشاد �لتقدم المحقق في اليوم السابق. وقالت اåموعة إن وتحدث وفد ال .384
 .Ñالوثيقة التي تضم اقتراح �تحاد الأوروبي حديثة للغاية وإنه يسـتلزم تحليلا تفصيليا مما كان يقتضي تقديم الوثيقة قبل ذ

فريقية مطروح منذ أكثر من سـنة. وبيéنت اåموعة أنها ادٔركت وجود الأ  وأضافت أن اقترا�ا المشترك مع مجموعة البHان
مساحات تقارب فy يتعلق �لفئة الٔف (الوجاهة وإعادة التوجيه) والفئة واو (الشفافية والتواصل) والفئة زاي (قاعدة بياaت 

اقشات بشانٔ هذه البنود. ووضحت أنه سـيكون المساعدة التقنية) والفئة لام (التنسـيق) وأنها على اسـتعداد للانخراط في المن
من المفضل انٔ يناقشَ النص المتعلق بت´ التوصيات في جلسة غير رسمية. وذكرت اåموعة أنها فهمت من المناقشة التي 

دارت في اليوم السابق أن اللجنة ستتقدم أخيرا ببعض التوصيات استنادا إلى ا@راسة التي مضى على طر�ا وقت طويل. 
عربت عن أسفها لعدم تمكن اللجنة حتى من التوصل إلى توافق بشانٔ العمل اÆي انجٔز �لفعل والتقدم بتوصيات لتحسين وأ 

  العمل اÆي انجٔز أو العمل اÆي ينبغي إنجازه. 

جيدا أساسا  تهوتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي وصرح بانٔ الو�ئق  .385
لأعمال تعالج انشغالات البHان النامية �لنسـبة إلى المساعدة التقنية. ورحبت اåموعة �لوثيقة التي قد±ا �تحاد الأوروبي في 

اليوم السابق. والتفتت إلى الفقرة الخامسة قائÎ إن ثمة حاجة إلى توضيح انٔ الهدف الرئيسي هو ضمان تركيز التعاون 
 المنظمة. وكررت اåموعة أنها سـتواصل العمل بشكل بناء من أجل التوصل إلى نتائج في هذه والمساعدة التقنية على

  للجنة.  ا@ورة

فريقية وصرح بانٔ اللجنة تحرز تقدما وأنه ينبغي الخروج بنتائج ملموسة. وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .386
ت �ل فقد اسـتخلصت قائمة قصيرة بمجالات الأولوية قاصدة بذÑ وقالت اåموعة إنه �لرغم من وجود مجالات أخرى ذا

التحلي �لمرونة. وأضافت انٔ �تحاد الأوروبي أبدى مرونة أيضا من خلال تقديم وثيقة ركزت أساسا على ثلاث توصيات، 
ل إن مجموعة بHان أمريكا إلا انٔ اåموعة لن تنظر إلا فy تعلق منها �لفئتين ألف ولام من �قتراح المشترك. ومضت تقو 

اللاتينية والكاريبي أظهرت مرونة كذÑ، حيث حددت بعض التوصيات في الفئات ألف وواو وزاي، مما يعني أن بعض 
القواسم المشتركة قد تحددت فy يتعلق �لفئات ألف وواو وزاي ولام، وهذه ته أساسا للمناقشات بشانٔ العمل المقبل 

ومن الناحية الإجرائية، أعربت اåموعة عن اعتقادها انٔ أفضل سبيل للمضي قدما هو عقد  واع²د توصيات معينة.
مناقشات غير رسمية حتى تكون المناقشات أعمق، حيث استنفدت اللجنة كل ما يمكنها عم; في الجلسات العامة، وأثيرت 

عقدة على المضي قدما وتحقيق نتائج، فمن أسـئÎ وألقيت إجا�ت وحدث تبادل في الارٓاء، فإن كانت النواc الحسـنة من
الضروري عقد جلسة غير رسمية من أجل اتخاذ قرار بشانٔ تفاصيل أي قرار محتمل. وبيéنت اåموعة أنها نظرت في اقتراح 

�تحاد الأوروبي، رغم تاخٔر وروده إلى حدٍ بعيد، وأنها وجدت إشكاليات في بعض جوانب �قتراح، خاصة ما تعلق 
عدة التقنية التي لا تنفذها الويبو. وأعربت اåموعة عن اعتقادها انٔ ا@ول الأعضاء مخوY بتقييم أنشطة المساعدة التقنية �لمسا

التي تنفذها الويبو، إلا أن هذا التخويل لا يشمل الأنشطة التي تنفذها البHان على صعيد وطني، ولا يسع اåموعة تجاوز 
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غب، كما هو شانٔ مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي، في التركيز على أنشطة الويبو في هذا الخط. ومضت تقول إنها تر 
  المناقشات بشانٔ المساعدة التقنية. 

يرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه وصرح بانهٔا مسـتعدة لإظهار مرونة في ضوء إ وتحدث وفد  .387
لسابق. والتمست من الأمانة اتخاذ إجراءات بشانٔ اåالات المشار إليها في اقترا�ا، المناقشات البناءة التي دارت في اليوم ا

وهي تعيينا جمع أفضل الممارسات وا@روس المسـتفادة، وإجراء تحسينات على التنسـيق ا@اخلي والخارd، ووفورات الفعالية 
ات فy يتعلق �åالات الثلاثة التي اقتر�ا وفد من حيث التكلفة وتدابير الفعالية. وأضافت أنه يمكن كذÑ اتخاذ إجراء

الولاcت المتحدة الأمريكية، وهي تعيينا إعداد دليل وترقية موقع الويبو الإلكتروني وإعادة تصميم قاعدة بياaت المساعدة 
الضوء عليها انٔ تتخذ التقنية. والتمس �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه من الأمانة فy يتعلق �لقضاc التي سلط 

إجراءات ملائمة وفقا لممارساتها المعتادة. وقالت إنها تعتقد أنها قد أظهرت مرونة فy يتعلق �åالات التي أبرزت وإن سـنوات 
عديدة مرت منذ انخرطت اللجنة في هذا النقاش، مما يحدو �لاتحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه إلى عقد الأمل على إيجاد 

  روكا.  - ية مشتركة بشانٔ تقرير ديرأرض 

نها تميل دوما إلى الشفافية. وقالت اåموعة أنها سمعت للتو �قتراح أ وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وصرح ب .388
جديد من مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي، وإن بHاa أخرى ربما ترغب في إضافة المزيد من التفاصيل. وأعربت 

åموعة عن اعتقادها انٔه من الممكن أن تسـتفيد جميع الوفود من الحوار ا@ائر في جلسة عامة وعن تشككها في إمكانية ا
تحقيق المزيد من خلال جلسة غير رسمية. وأضافت أنه في حاY تعذر تنفيذ ذÑ خلال ت´ ا@ورة، فربما أمكن تنفيذه بين 

  ذÑ الحين وا@ورة التالية. 

برازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية مكررا القول بانٔ اåموعة قادرة ومسـتعدة للانخراط في حوار وتحدث وفد ال .389
مفتوح يشارك �تحاد الأوروبي واåموعة �ء خلا0 بجدية في صياغة نصوص استنادا إلى توصيات. كما أعربت اåموعة عن 

ريقية من أنه ينبغي تركيز عمل اللجنة على المساعدة التقنية التي فتائيدها للتعليقات التي أدلت بها مجموعة البHان الأ 
  الويبو.  تقد±ا

نه لا يجد أي حرج في الموافقة على شيء ما في الجلسة العامة بشانٔ التوصيات الثلاث. وأضاف أن إ وقال وفد بوليفيا  .390
يح اتخاذ قرار في وقت قريب. وأعرب المواضيع ليست على هذا القدر من الصعوبة وأن هناك بعض مساحات تقارب، مما يت 

الوفد بناء على ذÑ عن رغبته في معرفة إمكانية بدء اللجنة في تزويد الأمانة بتوجيهات بشانٔ هذه المواضيع الثلاثة دون 
للجنة محاوY اع²د التوصيات. وقال إنه يمكن مثلا بيان التوجيهات في ملخص الرئيس. وسالٔ الوفد فy يتعلق �@ليل إن كان 

(أ). كما سالٔ الوفد فy يتعلق بموقع الويبو 2.أن تكلف الأمانة بمراجعة ا@ليل بحيث يتضمن العناصر الواردة في التوصية ألف
الإلكتروني إن كان من الممكن أن تصدر اللجنة تكليفا للأمانة بمراجعة موقع الويبو الإلكتروني، مع مراعاة العناصر المذكورة 

أنه يمكن ائضا تكليف الامٔانة بمراجعة قاعدة بياaت المساعدة التقنية بما ي²شى مع العناصر التي ذكرت في . واضٔاف 1.واو في
الفئة زاي، كما يمكن تخويل الأمانة هذا �ختصاص العام باؤجه مرونة معينة، على انٔ تقدم تقريرا بشانٔ ما تحرز من تقدم 

أن من شانٔ ذÑ أن يمثل طريقة سريعة للمضي قدما بدلا من �نخراط في وما تواجه من مشاكل في ا@ورة التالية. وذكر 
نقاش تفصيلي سطرا بسطر وكلمة بكلمة للتوصل إلى اتفاق تفصيلي. وأشار الوفد إلى تصريح الوفود �سـتعدادها للعمل على 

تعذر صياغة اللجنة اتفاقا تفصيليا هذه اåالات الثلاثة وإلى رغبة بعضها في إجراء ذÑ في الجلسة العامة متسائلا في ضوء 
في الجلسة العامة إن كان من الممكن قبول اقتراحه بتخويل الأمانة اختصاصا عاما �لعمل على هذه اåالات الثلاثة استنادا 

  إلى �قتراح المشترك ثم تقديم تقرير بشانٔ ما تحرز من تقدم وما تواجه من مشاكل في ا@ورة التالية. 

جيكا �سم اåموعة �ء وكرر ذكر الحاجة إلى التعبير بوضوح عن العمل الجاري �لفعل. وذكر أن الأمانة وتحدث وفد بل  .391
وفي مداخلاتها أن العمل جارٍ مما يسقط أي حاجة إلى اع²د اقتراح أو التصريح  CDIP/11/4بيéنت بوضوح في الوثيقة 
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ضا مسـبقا بانٔه لا يوجد أي عمل منجز فy مضى. وقالت اåموعة بوضوح انٔ اقتراحا ما قد اعتمد، حيث إن ذÑ يعكس افترا
  نها لن تجد في ت´ المرحÎ أي إشكال في �قتراح إن عكس نص الرئيس بوضوح انٔ ثمة عملا جارc �لفعل. إ 

الواردتين في  وتحدث وفد الهند �سم مجموعة البHان الاسٓـيوية وقال إنه لا يجد أي إشكال في التوصيتين الثانية والثالثة .392
اقتراح �تحاد الأوروبي. وأضافت اåموعة انٔ هناك حاجة إلى مزيدٍ من التنسـيق بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا ðات 

خلاف الويبو، مكررة القول بانهٔا لا تدري كيف يمكن للجنة رصد مساعدة تقنية تقد±ا ðات خلاف الويبو. وأبدت اåموعة 
�لعمل في مجموعة غير رسمية بغية التوصل إلى اتفاق بشانٔ اتخاذ قرار يتعلق ببعض العناصر الواردة مرونة فy يتعلق 

  �قتراحات.  في

وائد وفد الولاcت المتحدة الأمريكية البيان اÆي ادٔلى به وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء والمتعلق �لحاجة إلى مراعاة  .393
والإشادة بجهود الأمانة المعتبرة من أجل وضع هذه التوصيات وتنفيذها. وأشار الوفد  المناقشـتين المطولتين بشانٔ هذا الأمر

ح بانٔه من الممكن انٔ يعكس ملخص الرئيس اسـتعداد اللجنة لتكليف الأمانة  éي طرحه وفد بوليفيا وصرÆإلى �قتراح ا
نية في دليل ومراجعة قاعدة بياaت المساعدة التقنية. بمراجعة الموقع الإلكتروني وجمع المواد الموجودة سلفا بشانٔ المساعدة التق 

  وقال إنه ينبغي انٔ يكون ذÑ بسـيطا وواضحا وعاما للغاية. 

  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية والتمس من وفد بوليفيا توضيح اقتراحه.  .394

طرحه وفد الولاcت المتحدة الأمريكية و�نيها وصرح وفد بوليفيا بانٔ هناك ثلاث مجموعات من �قتراحات أولها ما  .395
فريقية و�لثها ما طرحه �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه. ومضى ما طرحته مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأ 

وموقع الويبو الإلكتروني يقول إن اللجنة تحاول تبين كيفية المضي قدما �åموعة الأولى من المقترحات والتي تتعلق �@ليل 
وقاعدة بياaت المساعدة التقنية. وأضاف الوفد أنه اقترح في هذا الصدد انٔ تصدر اللجنة تكليفا للأمانة �لعمل على هذه 

اåالات وانٔه من الممكن التعبير عن ذÑ في ملخص الرئيس. وبينé أنه في حاY تنفيذ ذÑ فسـيكون من المهم أيضا الإقرار 
ل جار �لفعل فy يتعلق بهذه اåالات. ووضح انٔ العمل اÆي سـتكلف به الأمانة سيستند إلى العناصر المذكورة في بوجود عم

�قتراح المشترك التي تحظى بقبول جميع ا@ول الأعضاء. وقال إن اللجنة بذÑ سـتصدر تكليفا عاما للأمانة بمراجعة الموقع 
بما يتسق مع العناصر المذكورة، على انٔ تقدم الأمانة تقريرا بشانٔ ما تحرز من تقدم وما الإلكتروني وا@ليل وقاعدة البياaت 

تواجه من مشاكل في ا@ورة التالية، وبهذا تتمكن اللجنة حينذاك من مناقشة إجراءات المتابعة. واعٔرب الوفد عن اعتقاده أن 
مفاوضات تفصيلية سطرا بسطر وكلمة بكلمة بشانٔ ما التكليف المقترح هو أنسب سبيل للمضي قدما بدلا من �نخراط في 

سـتفع; الأمانة، فالمعلومات مدرجة �لفعل في �قتراح المشترك وقد أحاطت الأمانة علما �لارٓاء و�قتراحات التي تقدمت بها 
اضح تعمل الأمانة مختلف اåموعات مما يتيح للجنة انٔ تمنح الأمانة شيئا من المرونة، ومع ذÑ فيجب انٔ يوجد تكليف و 

بموجبه على هذه اåالات الثلاثة على وجه التحديد استنادا إلى �قتراح المشترك. ووضح أن من شانٔ اتفاق ا@ول الأعضاء 
على ذÑ أن يسمح للجنة �لانتقال إلى مناقشة مجموعتي �قتراحات الأخريين ومن ثم تحدد اللجنة إن كان من الممكن 

  مضي قدما. التوصل إلى اتفاق لل

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأيد اقتراح وفد بوليفيا. وقال إن اåموعة سـتواصل �نخراط  .396
  في المناقشات بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو.

  وسالٔ الرئيس إن كان اقتراح وفد بوليفيا مقبولا @ى جميع الوفود.  .397

فريقية وأعرب عن شعوره بشيء من �لتباس. وقالت اåموعة إنها كانت �سم مجموعة البHان الأ وتحدث وفد الجزائر  .398
لمضي قدما. لعازمة على اع²د اقتراحات وإنها فهمت �قتراح اÆي طرحه وفد بوليفيا وهو يمثل سبيلا بسـيطا للغاية 

رسميا بانٔ هناك أعمالا أو أنشطة اخٔرى لازمة، لكن �قتراح نها تدرك انٔ الأمانة ستتحرك، لكن يلزم أيضا الإقرار أ وأضافت 
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لا يضم هذا العنصر. وأشارت اåموعة إلى وجود كثير من التائيد للاقتراح. وذكرت انٔ اللجنة تقر بعمل الأمانة وتسـتطيع 
كذÑ. وبيéنت أن عمل المضي قدما بشانٔ ا@ليل والموقع الإلكتروني وقاعدة البياaت، لكن الأمر يسـتلزم إجراءات أخرى 

الأمانة الجاري على هذه اåالات لا يغني عن تقييم أعمالها. وأضافت انٔ �قتراح اÆي طرحه وفد بوليفيا يتطلب شيئا من 
الإيضاح وأن ثمة حاجة إلى الإقرار �سـتحقاق مسارات عمل أخرى لHراسة. وقالت إنه يلزم اللجنة المضي قدما في 

Ñالصدد.  ذ  

فريقية تائيدا �ما. وقال إن ثمة حاجة إلى د بوليفيا البيان اÆي أدلى به وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ وائد وف .399
الإقرار بوجود عمل جار، إلا أن الأمر يسـتلزم أيضا مسارات عمل أخرى استنادا إلى �قتراح المشترك. وبينé انٔ المطروح 

وني وقاعدة البياaت وانٔ اللجنة لا تريد �كتفاء بمجرد الإشادة بما تفع; الأمانة تنفيذ أعمال بشانٔ ا@ليل والموقع الإلكتر 
والتصريح بانٔ كل شيء على ما يرام، بل تريد تقييم ما يجري. واضٔاف أنه يجب تنفيذ أعمال بشانٔ هذه اåالات الثلاثة 

  وفد الولاcت المتحدة الأمريكية يشاركه فيه. استنادا إلى �قتراح المشترك وهذا هو ما فهمه الوفد وهو ما يعتقد أن 

فريقية وقال إنه فهم انٔ ثمة رغبة واشٔار وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى البيان اÆي ادٔلت به مجموعة البHان الأ  .400
لات الثلاثة لمزيدٍ لاع²د توصيات معينة أو أعمال معينة تنفذها الأمانة، إلا أنه يعتقد أن هناك توافقا واضحا بشانٔ هذه اåا

من التحرك وأن اللجنة تسـتطيع البت في ذÑ الأمر بسهوY في الجلسة العامة. وأوصى الوفد بناء على ذÑ بانٔ تقر اللجنة 
ٕ�لمام الأمانة بهذه القضاc وجميع الو�ئق علاوة على خبرتها العامة في هذا اåال. ووضح أنه ينبغي للجنة انٔ تدعو الأمانة 

  لى جمع ا@ليل على النحو اÆي تراه ملائما ومراجعة موقعها الإلكتروني وقاعدة البياaت. ببساطة إ 

  وأعرب وفد نيبال عن اسـتحسانه لإصدار تكليف للأمانة تخوض في العمل بموجبه استنادا إلى �قتراح المشترك. .401

لجيكا دوY عضوا في �تحاد الأوروبي. وصرح وفد بلجيكا بأنه ياخٔذ الكلمة متحد� �سم �تحاد الأوروبي �عتبار ب  .402
وقدم الوفد إيضاحات بشانٔ اقتراحات �تحاد الأوروبي المطروحة، حيث أشار أولا إلى اقتراح الوفد الأوروبي بجمع أفضل 

، الممارسات وا@روس المسـتفادة وقال إن نقاشا مثيرا للاه²م دار بشانٔ أفضل الممارسات وقد قدم عدد من ا@ول الأعضاء
 Yمن بينها إسـبانيا والسويد، معلومات بشانٔ ما @يها من افٔضل الممارسات المتعلقة �لمساعدة التقنية. وأعرب الوفد بصفته دو
عضوا في �تحاد الأوروبي عن اه²مه ائضا بمدخلات ا@ول الأعضاء الأخرى في الويبو. وقال إنه ربما يجدر �لأمانة في هذا 

ائيا لتقديم ا@ول الأعضاء مدخلاتها ثم يمكن حينئذٍ عقد نقاش بشانٔ أفضل الممارسات وا@روس الصدد أن تحدد موعدا نه
المسـتفادة خلال إحدى دورات اللجنة المقبÎ. ووضح انٔ الأمر يرجع إلى ا@ول الأعضاء أن تقرر إن كانت ترغب في تقديم 

ه يتعلق بتحسين التنسـيق الخارd وا@اخلي وإن نقاشا جيدا مدخلات. ثم انتقل إلى اقتراح �تحاد الأوروبي الثاني وقال إن
دار بشانٔ هذه القضية. وصرح بانٔ هذا المطلب قد اسـتوفي جزئيا �لفعل، وربما ترغب بعض اåموعات الأخرى في 

فكرة مواصÎ المشاركة في مزيدٍ من النقاش في هذا الصدد. وقال الوفد بصفته دوY عضوا في �تحاد الأوروبي إنه لا يرفض 
نها مدرجة كذÑ ضمن أ النقاش بشانٔ تحسين التنسـيق الخارd وا@اخلي التي شاركت الأمانة في طر�ا، حيث يعتقد الوفد 

(ب)). وأفاد انٔ اللجنة ليست بحاجة إلى اع²د ذÑ لانٔ الأمانة تنفذه �لفعل. ثم تطرق إلى اقتراح 1.�قتراح المشترك (لام
خير المتعلق بوفورات التكلفة والفعالية وقال إن النقاش اÆي دار بشانٔه كان مثيرا للاه²م للغاية، لكنه �تحاد الأوروبي الأ 

يناقشَ إلا جزئيا. والتفت الوفد إلى المراجعة الخارجية الجارية لأكاديمية الويبو وقال إنه فهم أن هذا سـيفضي إلى مزيدٍ من   لم
سـتتناو0. وأعلن الوفد بصفته دوY  2014/15شات لجنة البرaمج والميزانية بشانٔ الثنائية التبعات المتعلقة �لميزانية وأن مناق 

في الفئة �ء من رد الإدارة لتحسين وفورات التكلفة  13و 9عضوا في �تحاد الأوروبي عن اسـتعداده لإيلاء التوصيتين 
  اده انٔ اقتراح �تحاد الأوروبي به جوانب إيجابية. والفعالية من حيث التكلفة مزيدا من النظر. كما أعرب الوفد عن اعتق

وتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي وأشار إلى البيان اÆي أدلى به وفد  .403
  الويبو.  بلجيكا وشدد على الأهمية البالغة لتركيز ما يجُمع من أفضل الممارسات في مجال المساعدة التقنية على 



CDIP/11/9 Prov. 
89 
 

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأيد البيان اÆي ادٔلت به مجموعة بHان أمريكا اللاتينية  .404
والكاريبي. وقال إن اللجنة تمثل منتدى لمناقشة المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو، فلا ينبغي إذا للجنة أن تنخرط في 

ية التي تقد±ا ðات اخٔرى خلاف الويبو. واحتفظت اåموعة بحقها في التعليق على اقتراحات مناقشات بشانٔ المساعدة التقن 
  �تحاد الأوروبي في مرحÎ لاحقة. 

وصرح وفد بلجيكا بأنه ياخٔذ الكلمة �عتباره دوY عضوا في �تحاد الأوروبي لا بصفته منسق اåموعة. وأعرب الوفد  .405
وعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي من أن اللجنة تناقش المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو، عن فهمه التام لتعليق منسق مجم

إلا أنه ينبغي إطلاق الحرية لHول الأعضاء الراغبة في تقديم مدخلات بشانٔ كيفية تحسين المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو 
للأمانة انٔ تجمع ت´ المدخلات. وقال إن ذÑ سـيكون متاحا لجميع لتقدم ما شاءت من مدخلاتها للجنة ومن ثم ينبغي 

  اåموعات. وذكر الوفد كذÑ أن على مجموعة جدول أعمال التنمية أن تولي هذا الأمر مزيدا من التفكر. 

وقال وفد المملكة المتحدة أنه أنصت بحرص �لغ للمناقشة، التي وجدها مفيدة للغاية. وأعرب الوفد عن سروره  .406
بملاحظة وجود هدف مشترك يرمي إلى تحسين المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو. وأضاف انٔ ا@ول الأعضاء نجحت في 

إيجاد الكثير من مساحات التقارب، خاصة بعد ما اسـتوعب �تحاد الأوروبي والولاcت المتحدة الأمريكية كثيرا من 
ية ومجموعة جدول أعمال التنمية. وقال إنه من الملاحظ أيضا أن عملا كثيرا قد فريق �قتراحات التي طرحتها مجموعة البHان الأ 

أنجز أو أنه في الطريق إلى ذÑ. وائد ما ذكره الرئيس من انٔ الوقت قد حان للبت في هذا البند من جدول الأعمال، مما 
يدة للغاية. وأضاف أنه ينبغي كذÑ توجيه ذÑ ة اتخاذ قرار يسمح للأمانة �لمضي قدما بأعمالها الإيجابية والج نيتطلب من اللج 

القرار نحو الهدف المشترك اÆي ذكر سابقا. وخلص من ذÑ إلى إمكانية ال²س اللجنة من الأمانة النظر في هذه العناصر 
روبي والولاcت التي تحظى بتقارب. وبينé أنه يمكن دمج �قتراحات، إن وافق الجميع على ذÑ، بما انٔ اقترا¯ �تحاد الأو 

فريقية. ووضح أنه المتحدة الأمريكية يستندان إلى �قتراح المشترك اÆي طرحته مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأ 
ة يمكن تفصيل العناصر كلٌ على حدة ثم اتخاذ الإجراءات الملائمة وفقا للممارسة المعتادة. وذكر أن الأمانة أفادت انٔ أعمالا إيجابي

كثيرة قد انجٔزت، وأنه �لطبع يوجد مجال للتحسين، مما يرغب اللجنة في أن تواصل الأمانة أعمالها، بما في ذÑ ما كان من 
خلال القرارات التي يمكن اتخاذها خلال ا@ورة الحادية عشرة للجنة. وأعرب الوفد عن اعتقاده أن الخروج بشيء شبيه بما 

  ل إن اللجنة سـتطلب من الأمانة انٔ تضطلع باعٔمال جديدة كثيرة. اقترُح سـيمثل نتيجة ملموسة. وقا

مسالٔتي مقدمي المساعدة التقنية أن إلى اقتراح �تحاد الأوروبي وصرح  الإسلامية) -إيران (جمهوريةواشٔار وفد  .407
تتولى رصد أعمال مقدمي نقصهما الوضوح. وقال إنه لا يفهم بوضوح أيضا ما هي الجهة التي س ي ية المقدمة ن ونوعية المساعدة التق 

ن المساعدة التقنية وتقييمها. وأعرب الوفد عن اعتقاده أن اللجنة معنية بمناقشة المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو. وبينé الوفد أ 
  @يه بعض الملاحظات بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا ðات خلاف الويبو.

بها �تحاد الأوروبي بشانٔ المساعدة التقنية التي تقد±ا ðات خلاف الويبو.  وكرر وفد إسـبانيا التعليقات التي أدلى .408
وقال الوفد إنه قدم في السابق عرضا بشانٔ المساعدة التقنية الجارية المقدمة من إسـبانيا. وبينé الوفد أنه يجد صعوبة في فهم 

التي تقد±ا ðات خلاف الويبو في �عتبار، حيث  سبب إحجام بعض الوفود عن أخذ الممارسات الجيدة في المساعدة التقنية
إنه لا ينبغي للويبو أن تكتفي �لتركيز على أنشطتها هي وحدها، بل ينبغي لها أن تتقبل فكرة �طلاع على الممارسات الجيدة 

و خير والخبرات المسـتفادة في ðات أخرى وانٔ تتعلم وتسـتخلص كل ما تسـتطيع مما يحدث في أماكن أخرى، فهذا ه
  للتحسن.   سبيل

فريقية وكرر أنها كانت واضحة بشانٔ حصر النقاش على المساعدة التقنية وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .409
التي تقد±ا الويبو. وقالت اåموعة إنها عقدت مناقشات مطوY بشانٔ إمكانية تضمين ما يجري في البHان ضمن أعمال الأمانة 

ت في موقف يسمح باخٔذ ت´ الأنشطة في الحسـبان. وأضافت أنه لا ينبغي ذكر ذÑ في ملخص الرئيس أو وارتاتٔ أنها ليس
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في أي موضع اخٓر، حيث إن هذه القضية تتجاوز اختصاص الويبو. وصرحت بانٔ لHول الأعضاء مطلق الحرية في 
 yموعة أنها تدرك أن قدرا عظåمن الأعمال ينفذ بمعرفة عدد من دول �تحاد �نخراط في أي أنشطة ترغب فيها. وذكرت ا

الأوروبي  وانٔ بHاa أفريقية تشترك أحياa في ت´ الأعمال، إلا أن اåموعة لا تريد ا@خول في نقاش من شانٔه انٔ يؤدي إلى 
ضل الممارسات تقييم لت´ المساعدة التقنية. وقالت إن �تحاد الأوروبي يشير إلى أفضل الممارسات، لكن نقاشا بشانٔ أف

سـيقتضي إجراء تقييم لتبين أي الممارسات هي الأفضل، واåموعة لا تعتقد أن الويبو مختصة بذÑ، فلا ينبغي إذا للجنة أن 
تناقش المساعدة التقنية التي تضطلع بها احٓاد البHان. وأشادت اåموعة بما أظهر �تحاد الأوروبي من روح التوافق، لكنها 

ملاحظة عدم اسـتعداد اåموعة لقبول اقتراح �تحاد الأوروبي بشانٔ هذه القضية. وأشارت اåموعة إلى  قالت إنه ينبغي
�قتراح اÆي طرحه وفد المملكة المتحدة والمقترحات الثلاثة التي قد±ا والتي تمثل أهمية قصوى �لنسـبة إلى اåموعة وأبدت 

åموعة إلى طلبها �ع²د عدد من التوصيات وقالت إنه �لرغم من عدم رغبتها في تضمينها في ملخص الرئيس. وأشارت ا
التوصل إلى اتفاق بشانٔ اع²د هذه التوصيات فإن اع²د التوصيات المتعلقة �لمساعدة التقنية يمثل أهمية �لغة �لنسـبة إلى 

ا. وقالت إن الأمانة أنجزت قدرا عظy من العمل اåموعة لما ينطوي عليه من قوة قانونية مما يجعل اåموعة راغبة في تضمينه
بشانٔ المساعدة التقنية وإنه من المهم الإشادة بذÑ وتوجيه الشكر إلى الأمانة على عملها. وأعربت اåموعة ختاما عن اعتقادها 

من الأمانة تنفيذها أن بعض الأنشطة تسـتحق المضي قدما بها. وقالت إنها ستنضم إلى أي توافق بشانٔ أنشطة تلتمس اللجنة 
استنادا إلى �قتراح المشترك واقتراح الولاcت المتحدة واقتراح �تحاد الأوروبي �سـتثناء قضية المساعدة التقنية المقدمة من 

  ðات خلاف الويبو سابقة اÆكر.

ء ووفد المملكة وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن تائيده للمداخلات التي ادٔلى بها منسق اåموعة � .410
المتحدة. وقال إن اللجنة تقتحم مرة أخرى مجالا لا مناص فيه من الوقوع في شراك المصطلحات، وذÑ فy يتعلق �لإقدام 

على �ع²د الرسمي أو �متناع عن �ع²د، إلا أنه من المتعين على اللحنة انٔ تاخٔذ في الحسـبان الحل الوسط اÆي تبلور، 
الجزائر، وتركز على المضي قدما على مسار تنفيذ الأمانة لت´ التوصيات، مما يمثل في نهاية المطاف الإجراء  كما أشار وفد
  المهم اتخاذه. 

فريقية. وقال إن اللجنة تتعامل مع المساعدة التقنية وائد وفد جنوب أفريقيا المداخÎ التي أدلت بها مجموعة البHان الأ  .411
التعاون لأغراض التنمية، مما يحول بين الوفد وبين فهم السبب اÆي قد يدفع الويبو إلى �نخراط  التي تقد±ا الويبو في مجال

في نقاش بشانٔ المساعدة التقنية المقدمة من ðات خلاف الويبو. وأضاف أنه لا ينبغي للجنة مناقشة المساعدة التقنية المقدمة 
العام اÆي ينحصر على تقييم المساعدة التقنية التي  من ðات خلاف الويبو لأن ذÑ ليس جزءا من �ختصاص

  الويبو. تقد±ا

  فريقية. وائد وفد أنغولا البيان اÆي ادٔلى به وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .412

فريقية. وقال الوفد إنه لا يرغب في تضمين وائد وفد مصر البيان اÆي أدلى به وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأ  .413
  ص الرئيس ذكرا للمساعدة التقنية التي تقد±ا ðات خلاف الويبو.ملخ

وأعرب وفد بوليفيا عن اعتقاده انٔ ثمة اتفاقا بشانٔ هذه اåالات الثلاثة. وقال إنه لمن الإيجابية البالغة أن الأمانة  .414
اصل التناقش بشانهٔا، سـتعمل على هذه.  وأضاف أن التقارير و�قتراحات والتوصيات ستبقى مطروحة وانٔ اللجنة سـتو 

ومن بينها اقتراح �تحاد الأوروبي اÆي لم يعمم كتابيا إلا توا وسـتحتاج الوفود إلى شيء من الوقت للاطلاع عليه بعناية. 
في �قتراح المشترك حيث قال إن هذا  3.وساق مثالا بربط اقتراح �تحاد الأوروبي بشانٔ أفضل الممارسات �لتوصية ألف

تشير إلى وضع مشروع سـياسة بشانٔ الأسلوب اÆي ينبغي للويبو اتباعه في التخطيط  3.ن التوصية ألفغير صحيح لأ 
للأنشطة والأحداث التدريبية وتنظيمها، بي� يرتبط اقتراح �تحاد الأوروبي إلى حد أبعد بوضع مبادئ توجيهية على النحو 

لأمانة اد الإلهام من هذه في وضع مبادئ توجيهية تسـتطيع . وأضاف أنه يمكن للجنة انٔ تسـتم1.الوارد في التوصية ألف
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اسـتخدا±ا. وصرح الوفد بانٔه ±تم ببعض اåالات منها، على سبيل المثال، اقتراح �تحاد الأوروبي بشانٔ التنسـيق ا@اخلي 
ومضى الوفد يقول إنه فهم أن وا@ولي. وقال الوفد إنه يحتاج إلى مزيدٍ من الوقت للنظر في هذا وإنه سـيعود �قتراح مكتوب. 

ن المناقشات ستسـتمر. وبينé انٔ اللجنة سـتواصل العمل على اåالات إ اللجنة لم تسـتكمل مناقشاتها بشانٔ المساعدة التقنية و 
الثلاثة المذكورة لكن نطاق اختصاصها أوسع من ذÑ بكثير. وذكéر الوفد بانٔه علاوة على اقتراح �تحاد الأوروبي، فقد 

فريقية أيضا قائمة توصيات في اليوم السابق معر� عن رغبته في توصل مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأ  قدمت
اللجنة إلى اتفاق بشانٔ هذه التوصيات. وذكر الوفد انٔ اåموعة �ء أعربت عن بعض �نشغالات وأعرب عن رغبته في 

Ñ أن يعين على تبين سبيل تسـتطيع اللجنة التوصل به إلى اتفاق بشانهٔا تعليق الوفود على القائمة، حيث إن من شانٔ ذ
  عندما تسـنح لها فرصة لمناقشـتها في مرحÎ لاحقة.  

يرلندا �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه وأشار إلى المساعدة التقنية التي تقد±ا ðات خلاف إ وتحدث وفد  .415
�نتفاع �@روس المسـتفادة في مجالات مثل المساعدة التقنية ثنائية الأطراف على  الويبو مصرحا بانٔ اه²±ا منصب على

النحو المعروض في وقت سابق من الأسـبوع. وقال إنها لا تريد أن تو¯ لأحد أنها تحاول التحكم في الأنشطة بائ شكل من 
نها مسـتعدة كذÑ لقبول التعليقات التي الأشكال بل تريد أن تكتسب معرفة وتطورا من مجالات أخرى إن أمكن. وأضاف أ 

  في اقترا�ا الأول.  3.أدلى بها وفد بوليفيا فy يتعلق �لإشارة الخاطئة إلى التوصية ألف

واشٔار وفد بلجيكا إلى اقتراح �تحاد الأوروبي بشانٔ أفضل الممارسات وقال إنه يمكن للجنة أن تنتفع بشيء من  .416
تعلق بافٔضل الممارسات. وبينé أن أفضل الممارسات تتعلق بجانبين احٔدهما مقدم التدريب التقني المدخلات ثنائية الأطراف فy ي 

والثاني متلقي التدريب، وأن أفضل الممارسات تقتضي تحقيق توازن بين الجانبين. كما أحاط الوفد علما �لتعليقات التي أدلى بها 
لنظر في دورة مقبÎ. ثم تحول الوفد إلى التحدث �سم اåموعة �ء وأشار وفد بوليفيا بشانٔ إيلاء اللجنة �قتراح مزيدا من ا

الواردتين في �قتراح المشترك، وقال إن اåموعة درست القائمة بعناية، بما في ذÑ التوصيتان التي  1.وcء 3.إلى الفئتين طاء
وجود بعض �نشغالات @يها بشانٔ هاتين  تبدوان محل اه²م مؤيدي �قتراح المشترك. وكررت اåموعة التعبير عن

وصرحت بانهٔا لا تتيح إلا نطاقا ضيقا للغاية للتحرك، غير أن ثمة حاشـية تشير إلى  3.التوصيتين. وأشارت اåموعة إلى طاء
شاور روكا والتي تضم عدة عناوين منها "تحسين التوجه نحو التنمية" و"التاكٔيد على عمليات الت  - من تقرير دير 86صفحة 

لصياغة �ستراتيجيات" و"تعزيز التنسـيق الخارd" و"مراجعة وتقييم وتنسـيق أنشطة الويبو بشانٔ استراتيجيات الملكية 
الفكرية". وقالت إنه ربما أمكن تقديم شيء من الإيضاح في وقت لاحق بشانٔ العناوين التي تنطبق على ت´ التوصية. 

لا يكفي، حيث  3.نشغالات @يها. ووضحت انٔ مجرد �طلاع على الفقرة طاءوكررت اåموعة التعبير عن وجود بعض �
روكا إلى شيء أكبر من ذÑ بكثير. ومضت تقول إن التقرير من إعداد شخصيتين اكأديميتين تحظيان ببالغ  - يشير تقرير دير

للغاية، ومع ذÑ فقد ضم عدة توصيات. أنه قصير  .1التقدير، لكنه ليس وحيا منزلا. وذكرت اåموعة فy يتعلق �لقسم cء
روكا تضمنت كذÑ اقتراح تكليف خبراء خارجيين ٕ�جراء مراجعة متعمقة.  -  من تقرير دير 101وبيéنت أن صفحة 

روكا وأن  - وما ورد في تقرير دير 1.وتساءلت اåموعة إن كان ذÑ ضرورc �لفعل. وأضافت أن ثمة اختلافا بين الفقرة cء
روكا برمته حيث تراه مثيرا للاه²م لكنه من إعداد أطراف خارجية، في حين تتمتع الأمانة  - ة لم تقبل قط تقرير ديراåموع

من موقعها بقدرة ممتازة على تبين ما يقع ضمن نطاق المسـتطاع وما يتجاوزه. واسـتطردت قائÎ إن اللجنة أجرت مناقشة 
  .جيدة وبناءة وإنها ستزيد هذه البنود دراسة

وأعرب وفد المملكة المتحدة عن اعتقاده أنه يمكن التوصل إلى اتفاق. وسلط الوفد الضوء على الحاجة إلى التمييز بين  .417
تقرير �ج²ع وملخص الرئيس، حيث يعكس التقرير وقائع ما قيل داخل القاعة، فالتقرير يعكس في العادة ما تعبر عنه 

لخص الرئيس مساحات التقارب والخطوات المقبÎ. وقال إنه من دواعي السرور انٔ مختلف اåموعات من ارٓاء، بي� يتضمن م
توصلت اللجنة إلى ت´ المساحات مما يغنيها عن مواصÎ النقاش، بل ينبغي لها المضي قدما مستندة إلى الفكرة الواضحة أن 

  ثمة تقار� وأن خطوات مقبÎ ستتخذ في سـياق القرار. 
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اضح أن اللجنة نجحت في الاتفاق على مجالات محددة، مما قد يؤدي إلى اتفاق، غير أن اللجنة وذكر الرئيس انٔه من الو  .418
مازالت بحاجة إلى اتفاق بشانٔ النهج المطلوب اتباعه �لنسـبة إلى التوصيات الأخرى التي مازالت مطروحة. والتمس الرئيس 

عمال يلزم مناقشـتها قبل أن يمكن اختتام �ج²ع في ارٓاء الوفود بشانٔ إدارة الوقت نظرا لوجود بنود أخرى في جدول الأ 
  اليوم التالي. 

التعليقات التي أدلى بها وفد بلجيكا وقال إنها مفيدة للغاية.  وأضاف فy يتعلق �لنهج المطلوب  إلىواشٔار وفد بوليفيا  .419
ن مجالات أخرى يتطلب مزيدا من الوقت اتباعه �لنسـبة إلى التوصيات الأخرى انٔ تبين إمكانية توصل اللجنة إلى اتفاق بشأ 

خلال ا@ورة. واشٔار الوفد إلى تصريحه في البداية بأنه على الرغم مما تحظى اåالات الثلاثة به من تقدير �لغ فإن الوفد يعتقد 
ال أن بوسع اللجنة تجاوزها والاتفاق بشانٔ مجالات أخرى، حيث إن @يه قناعة قوية بوجود مساحات تقارب أخرى. وق

إنه فهم التعليقات التي ا~دلي بها، حيث أشارت التعليقات إلى التوصيات الواردة في تقرير  3.الوفد فy يتعلق �لقسم طاء
قيد  3ء.وأن ثمة انشغالات. وذكéر الوفد بانٔ طا 3.روكا، لكنه فهم أيضا أنه هذه لم تذكر بشكل كامل في القسم طاء - دير

لأمانة ادٔوات إعداد استراتيجيات الملكية الفكرية، واسـتخلص الوفد من ذÑ، مع أخذ التنفيذ �لفعل، فقد أ�حت ا
الأعضاء في �عتبار، أن اللجنة بحاجة إلى النظر  ا@ولالتعليقات التي ادٔلت بها الأمانة بشانٔ اسـتعدادها لتلقي تعليقات من 

شانٔ الأدوات التي أتيحت وأنه من الممكن التعبير عن ذÑ في إمكانية توصلها إلى اتفاق يتيح لHول الأعضاء تقديم تعليقات ب 
في ملخص الرئيس. ووضح أن ذÑ يعني بتعبير اخٓر أن اللجنة سـتطلب من ا@ول الأعضاء في هذه الحاY تقديم تعليقاتها 

ح الوفد بانٔه لا يحاول بدء  éدة الأدوات قوة. وصرcمفاوضات بشانٔ بشانٔ الأدوات، وأن من شانٔ التعليقات انٔ تسهم في ز
الأدوات، بل لن يتجاوز الأمر ال²س تعليقات من ا@ول الأعضاء، وهذه ±مة محددة للغاية سـتتيح للجنة تجاوز مجالات 

وأقر �تسامه  1.التقارب الثلاثة المذكورة. ووضح أنه من الممكن إنجاز ذÑ خلال هذه ا@ورة. ثم التفت الوفد إلى القسم cء
حيث إن من شانٔ نظام يتيح لHول الأعضاء المهتمة، إن أرادت، رفع وإ�حة مضمون المشورة التشريعية بمزيدٍ من الطموح، 

أو التنظيمية التي تلقتها من الويبو انٔ يكون aفعا للغاية. وقال الوفد إنه فهم التعليقات التي أدلى بها وفد بلجيكا �سم اåموعة 
Î الراهنة �لمراجعة الخارجية. وأضاف أنه من الممكن تطوير نظام مرن بتكلفة ليس مربوطا في المرح 1.�ء وإن القسم cء

منخفضة. وذكر أنه لم يعبر أحد عن أي انشغالات في هذا الصدد. واعٔرب الوفد عن اعتقاده أن بوسع اللجنة التوصل إلى 
ليها خلال ت´ ا@ورة. ثم اسـتدرك قائلا رفعا لمسـتوى الطموح فy يتعلق �لاتفاقات التي يمكن التوصل إ  1.اتفاق بشانٔ cء

إنه في حال قصر الوقت عن ذÑ فللجنة أن تناقش هذا في ا@ورة التالية. وقال الوفد إنه يرغب في سماع حجج موضوعية 
 .Ñضد إنشاء نظام في الموقع الإلكتروني للويبو، وإلا فإنه على يقين من إمكانية اتفاق اللجنة على ذ  

فريقية وأعرب عن اعتقاده أن اللجنة اتفقت على عددٍ من التوصيات، غير ئر �سم مجموعة البHان الأ وتحدث وفد الجزا .420
أن ذÑ لا يعني أنه لا يسعها المضي قدما، بل يجب على اللجنة يقينا أن تمضي قدما فقد بدأت بداية جيدة للغاية وينبغي أن 

اعدة التقنية ستبقى مجالا ±ما �لنسـبة إلى اåموعة. واعٔربت اåموعة عن تسـتمر هذه العملية في ا@ورات المقبÎ. وقال إن المس
اعتقادها انٔ ثمة مساحات تقارب فy يتعلق بتوصيات اخٔرى، خاصة ما يندرج تحت الفئة لام (التنسـيق) من �قتراح 

تحسين التنسـيق ا@اخلي وا@ولي،  المشترك. وذكرت اåموعة أن �تحاد الأوروبي أقر �لحاجة إلى اع²د تدابير في سبيل
وهذا مذكور في اقتراح �تحاد الأوروبي، وبذÑ وُجد مجال اخٓر يمكن الاتفاق عليه خلال ا@ورة. وأيدت اåموعة التعليقات 

  التي أدلى بها وفد بوليفيا. 

مل وما هو جيد" معر� عن قلقه واستشهد وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بمقوY مفادها "فلنمنع التنازع بين ما هو كا .421
لأن تقار� يلوح بشانٔ ثلاثة مجالات بي� لا يوجد مثل ذÑ التقارب فy يتعلق بمضي الويبو قدما بشانٔ تحركات أخرى، 

علاوة على ما يظهر من تفلت ÑÆ القدر اليسير من التقارب بشانٔ ت´ القضاc الثلاث. وقال الوفد إنه لا يدري في الوقت 
ن إن كان ينبغي 0 الإجابة عن السؤال اÆي أ�ره وفد بوليفيا، حيث إن @ى الوفد بكل تاكٔيد انشغالات فy يتعلق الراه

لأنه لا يرى من الملائم أن تسـتضيف الويبو موقعا إلكترونيا يسمح لHول الأعضاء برفع معلومات بشانٔ عملية  1.�لقسم cء
ة �ستشارية والسرية، مما قد يشعر ا@ول الأعضاء بتعرضهم لضغط للكشف عن تقديم الويبو مشورة تشريعية ذات الطبيع
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معلومات حساسة ويقلل ثقتهم في إمكانية التشاور مع الويبو على أساس سري بامٔان. وأضاف الوفد إنه لا يرى أي قيمة في 
H المعني تعيينا ومشهده التشريعي هذا �قتراح لأن تقديم المشورة التشريعية يكون إلى حد بعيد مخصصا لاحتياجات الب

و�ريخه التشريعي، مما يجعل من غير المتصور أن يتمكن أي بH اخٓر من اع²د المشورة المقدمة إلى دوY عضو لها نظام قانوني 
د عن إشكاليات. وأعرب الوف 1.مختلف تماما أو حتى �سـتفادة من ت´ المشورة. وقال الوفد إنه بناء على ذÑ يجد في cء
  اعتقاده علاوة على ذÑ أنه لم يحدث أي نقاش حول الوصول إلى توافق بشانٔ القسم لام. 

. وقال الوفد إن @يه 1.وائد وفد كندا بكل قوة مداخÎ الولاcت المتحدة الأمريكية، خاصة ما تعلق منها �لقسم طاء .422
ادلها كذÑ. واضٔاف أنه ليس من الحصافة من منظور هو أيضا انشغالات تتعلق ٕ�لزام المنظمة المقدمة للمشورة بتيسير تب

  أفضل الممارسات انٔ تنخرط المنظمة في مثل هذا الأمر. 

، ومع ذÑ أعرب الوفد عن اعتقاده أنه يسع 1.وقال وفد بوليفيا إنه ادٔرك خطاهٔ، وإنه لا يبدو انٔ ثمة تقار� بشانٔ cء .423
تعليقات على الأدوات المسـتخدمة في وضع �ستراتيجيات الوطنية اللجنة الاتفاق على دعوة ا@ول الأعضاء إلى التقدم ب 

للملكية الفكرية. كما أعلن الوفد عن موافقته في الرأي مع وفد الجزائر بشانٔ الصÎ الوثيقة بين الفئة لام المتعلقة �لتنسـيق 
التوصل إلى اتفاق في هذا الشانٔ. ومضى والنقطة الثانية في اقتراح �تحاد الأوروبي. كما أعرب الوفد عن اعتقاده أنه يمكن 

الوفد يقول إنه يرغب في هذه المرحÎ في معرفة إن كانت ثمة معارضة لاقتراح تقدم ا@ول الأعضاء بتعليقات على الأدوات 
لأدوات المسـتخدمة في وضع �ستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية. وذكéر بانٔ اللجنة وافقت في ا@ورة الأخيرة على إ�حة ا
لعموم الجماهير. ووضح أن الأمانة تقوم بذÑ. واعٔرب الوفد عن اسـتحسانه إعطاء ا@ول الأعضاء فرصة أخرى لتقديم 

  تعليقاتها. وسالٔ الوفد إذا كان للجنة أن تتفق على ذÑ أيضا.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وذكر أن الوفود قد أشارت إلى التقارب المتنامي بشانٔ بنود  .424
ثلاثة. وقالت اåموعة إنها فهمت انٔ ثمة حاجة إلى مناقشة الشكل اÆي ستنفذ به ت´ المقترحات فقط. واقترحت اåموعة 

نه يمكن أ من ذÑ اليوم بشانٔ �قتراح المشترك اÆي اسـتخلصته. وأضافت عقد مشاورات غير رسمية في فترة بعد الظهر 
  للجنة �سـتفادة من التقارب المتنامي والعمل على �قي الوثيقة في فترة بعد الظهر من ذÑ اليوم.

 . ووضح أن التوصية أفادت أنه ينبغي توجيه جميع أنشطة التعاون4.وقال وفد جورجيا إن @يه تحفظات على واو .425
لأغراض التنمية من خلال البعثات التي تتخذ من جنيف مقرا لها، بي� تكون البعثات ا@بلوماسـية في بعض الحالات صغيرة 

للغاية أو لا تضم موظفين مكرسين للملكية الفكرية أو لأعمال الويبو وحينئذٍ تؤدي مكاتب الملكية الفكرية الوطنية ا@ور 
 Yمثالا بحا ÑÆ للغاية مع الرئيسي. وضرب Yجورجيا، حيث يقيم مكتب الملكية الفكرية الوطني اتصالات مباشرة وفعا

الويبو عندما تقتضي الحاجة تنظيم أنشطة مشتركة أو تدريب متعلق �لملكية الفكرية. وقال إن البعثة تقدم دعما قوc للغاية 
براءات 0 أيضا صلاحيات لتمثيل البلاد @ى وإن مكتب الملكية الفكرية يعمل عن كثب مع البعثة. وأضاف انٔ مكتب ال

تقيد أساليب الاتصال  4.الويبو بشانٔ جميع أمور السـياسات ذات الصÎ �لملكية الفكرية. وخلص من ذÑ إلى انٔ واو
yيتعلق بانٔشطة التعاون لأغراض التنمية، حيث تقصر أداء دور نقاط الاتصال لهذه الأنشطة على البعثات ا@بلوماسـية،  ف

  وهذا لا يلائم الوفد. 

وائد وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بكل قوة التعليقات التي أدلى بها توا وفد جورجيا. وقال استنادا إلى خبرته كمقدم  .426
للمساعدة التقنية إن البH اÆي يتلقى مساعدة تقنية يطُلب منه التعبير عن اه²ماته ورغباته، حيث ينبغي انٔ تكون 

نية دوما مدفوعة �لطلب. وأضاف انٔه من �لغ الصعوبة تصور دفع المساعدة التقنية �لطلب في حاY وجوب المساعدة التق 
توجيه جميع ا1اطبات من خلال البعثات الموجودة في جنيف. ووضح أنه لا ينبغي للجنة انٔ تفرض كيفية تواصل احٓاد ا@ول 

 3.الوفد إن @يه سؤ� يريد أن يطرحه على الأمانة يتعلق �لفئة طاء الأعضاء مع الويبو، فذÑ يبدو غير ملائم البتة. وقال
بشانٔ السـياسات و�ستراتيجيات. وبدأه �لإشارة إلى تصريح وفد بوليفيا بانٔ هذا الأمر قد حُسم اؤ نوقش خلال ا@ورة 
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لال ا@ورة العاشرة للجنة، ومع العاشرة للجنة بي� لا تتضمن مذكرات الوفد أي معلومات تشير إلى البت في هذا الأمر خ
ذÑ فسؤال الوفد إلى الأمانة هو إذا ما كانت أ�حت �لفعل للعموم وصفا للعملية المطبقة لوضع استراتيجيات الملكية الفكرية 

الوطنية. وقال الوفد فy يتعلق بهذا الوصف العام وتضمين أي ادٔوات أو منهجيات أو و�ئق شائعة �سـتخدام إنه 
يعترض على إ�حة الأمانة هذه المعلومات للعموم، لكنه سـيجد إشكالا لو طولبت الأمانة ٕ��حة أي معلومات حول كيفية  لا

  وضع احٓاد ا@ول الأعضاء استراتيجية الملكية الفكرية الخاصة بها �لتشاور مع الويبو للعموم. 

ت وضع استراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية وصرحت الأمانة (السـيد أونياما) بانٔ ا@ول الأعضاء تتيح منهجيا .427
  وتتقاسمها فy بينها. 

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وصرح بانٔ للجنة أن تفخر بما أنجز. وأعربت اåموعة عن اعتقادها فy يتعلق  .428
قد حققت نتيجة ملموسة وأن ثمة بمساYٔ انخراط اللجنة في مزيدٍ من المناقشات في فترة بعد الظهر من ذÑ اليوم أن اللجنة 

تقار� سـيعكسه ملخص الرئيس. وقالت اåموعة إنها فهمت انٔ هناك بعض البنود الأخرى في جدول الأعمال تتطلب 
المناقشة، مما قد يؤدي �للجنة إلى المضي قدما في النظر في مواضيع أخرى تاتئ في مرتبة أعلى ضمن جدول الأعمال. وأضافت 

أحاطت علما �لتعليقات التي أدلي بها سابقا بشانٔ اتسام هذا النقاش �لاسـتمرارية. ونوهت اåموعة إلى تعليقها اåموعة أنها 
  على النقاش بانٔه اسـتمر فترة غير وجيزة، غير أن اåموعة فهمت أن مجموعات أخرى ترغب في العودة إليه خلال ا@ورة التالية. 

يقات التي أدلى بها وفد جورجيا ووفد الولاcت المتحدة الأمريكية فy يتعلق �لفئة وأعلن وفد أستراليا عن تائيده للتعل  .429
واو. كما قال الوفد إنه لا يعتقد أنه من الملائم أن تفرض اللجنة على الأمانة توجيه أنشطة التعاون لأغراض التنمية من خلال 

قا مشابها في اليوم السابق فy يتعلق بنقاط اتصال الويبو. البعثات في جنيف. وذكéر الوفد بانٔ الأمانة كانت قد أبدت تعلي
  وائد الوفد كذÑ التعليقات التي أدلت بها الأمانة في هذا الصدد. 

، حيث ينبغي وفقا للقانون في جنوب أفريقيا للويبو أن 4.ن @يه راcٔ مغايرا بشانٔ واوإ وقال وفد جنوب أفريقيا  .430
كية الفكرية مباشرة. ووضح أن مكتب الملكية الفكرية يتلقى ا1اطبات من وزير تخاطب بعثتها في جنيف لا مكتب المل 

لوجاهتها �لنسـبة إلى  4.الخارجية، مما يحول بين الويبو وبين مخاطبة مكتب الملكية الفكرية مباشرة. وائد الوفد الفئة واو
  أفريقيا.   جنوب

تراليا فy ذهبا إليه بشانٔ قنوات إبلاغ الويبو �لاحتياجات. وائد وفد فييت aم وفدي الولاcت المتحدة الأمريكية وأس .431
وقال إن مكتب الملكية الفكرية في فييت aم هو المسؤول عن جمع احتياجات البلاد وعن تنفيذ أنشطة التعاون مع الويبو 

غير أن ذÑ ربما لا يتوافق أيضا. وأضاف أنه ينبغي وجود تواصل مباشر بين مكاتب الملكية الفكرية والويبو تسريعا للأمور، 
مع تشريعات بعض البHان مثل جنوب أفريقيا. واقترح الوفد بناء على ذÑ ترك تسمية وكاY تعنى بهذا الشانٔ لكل 

Yعضو.   دو  

وأعلن وفد كندا عن تائيده للتعليقات التي ادٔلت بها وفود جورجيا والولاcت المتحدة الأمريكية واسٔتراليا وفييت aم.  .432
انٔ تتداخل مع الكيفية التي تتبعها كندا في تقديم أنشطتها في مجال التعاون لأغراض التنمية مع  4.ن من شانٔ الفئة واووقال إ 

الويبو وانٔ تحدث أثرا مثبطا لا ميسرا. وأيد الوفد ما ذهب إليه وفد فييت aم من أنه ينبغي ترك البت في أفضل سبيل 
  ضاء وحدها. لإنشاء هذا الحوار مع الويبو لHول الأع

وائد وفد مصر التعليقات التي أدلى بها وفد جنوب أفريقيا تائيدا �ما. وقال إن ا1اطبات في الحاY المصرية توجه من  .433
  خلال بعثتها ا@ائمة في جنيف لا من خلال مكاتب الملكية الفكرية ضماa لاتساقها مع التشريعات الوطنية. 
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كية الفكرية الوطنية وأبدى اه²ما خاصا بهذه القضية. وقال إنه يمكن تضمينها في والتفت وفد بوليفيا إلى سـياسات المل  .434
ملخص الرئيس ما لم توجد على ذÑ اعتراضات. وأضاف انٔه يمكن في هذا السـياق ذكر أن المنهجية أتيحت للعموم 

  التذكير بذÑ، كما يمكن التصريح بانٔ تعليقات ا@ول الأعضاء كانت محل ترحيب.   أو

، مصرحا بانٔ الهدف هو إقامة نقاط اتصال في 4.دث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وأشار إلى واووتح .435
جنيف لتيسير الأعمال المتعلقة �لمساعدة التقنية. وقالت اåموعة إنها تفهم انٔ بعض الوفود أ�رت انشغالات وإنه من الممكن 

في مشاورات غير رسمية. والتمست اåموعة من الرئيس تركيز العمل على ، وربما يكون ذÑ 4.عقد نقاش بشانٔ واو
  مساحات التقارب. 

ه ا1اطبات من خلال بعثتها ي. وقال إنه ينبغي وفقا لأنظمتها الوطنية توج 4.واو الإسلامية) -إيران (جمهوريةوائد وفد  .436
  ا@ائمة في جنيف. 

من سـبل المضي قدما انٔ ترسل الأمانة نسخة من ا1اطبات المرسÎ  وقال إنه ربما يكون 4.والتفت وفد الهند إلى واو .437
مباشرة إلى المنظمات أو مكاتب الملكية الفكرية أو الوزارات المسـتقرة في العواصم إلى البعثة المقيمة في جنيف إعلاما لها. 

أو لية أو أجانب، سواء كانوا خبراء نه في معظم البHان الاسٓـيوية يتطلب تنظيم أحداث في البلاد بمعرفة منظمات دو أ وأضاف 
 ،Ñوقد لا تكون البعثة على علم �لحدث مما التصريحمن البعثة، حيث يلزم الوكالات مراجعة البعثة لإرسال  تصريحاغير ذ ،

ؤيد ائضا نه يإ يقتضي اتصالها �لأمانة طلبا لمعلومات عنه، وهذا يبين أهمية إعلام البعثات دوما. وقال الوفد إنه يؤيد ذÑ، و 
 éالصدد. وبين Ñاللجنة التوصل إلى توافق بشانٔ بعض عناصر �قتراحات المطروحة واتخاذ قرار في ذ Yاقتراح البرازيل بمحاو

 .Ñأنه يمكن عقد مشاورات غير رسمية إن اقتضت الضرورة ذ  

وجنوب أفريقيا وأبرز ضرورة  واشٔار وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى مداخلات وفود جورجيا وفييت aم وإيران .438
سماح الويبو لHول الأعضاء �تخاذ قرار، �عتبارها دولا ذات سـيادة، بشانٔ الكيفية التي ترغب بها توجيه مخاطباتها مع 

ن بعض أ الويبو. وقال إن إملاء كيفية تخاطب احٓاد ا@ول الأعضاء مع الويبو يتجاوز مسؤولية اللجنة واختصاصها. وأضاف 
ن فy يبدو انٔ هناك نوع من التوافق بشانٔ هذا البند، إلا أن الوفد شدد على غياب التوافق من جانبه على الموافقة الوفود تظ

على هذا الأمر تعيينا. وأعرب الوفد عن اعتقاده، رغم ذÑ، أنه من المهم حقا أن تتوصل اللجنة إلى إجراءٍ أو قرارٍ ما وانٔ 
في الفترة ما بين ا@ورتين. ووضح أنه في حال الاتفاق على تنفيذ توصيات معينة، تطلب من الأمانة اتخاذ بعض الخطوات 

ينبغي للجنة التوصل إلى قرار بشانٔ ت´ التوصيات في هذه ا@ورة. وبينé أنه في حال عدم موافقة اللجنة على هذا المبدأ 
زالت هناك ثلاث تحظى بتوافق، فلن  أنه ما الأساسي ينبغي لها التوصل إلى نتيجة بشانٔ توصيات معينة، مع اعتقاد الوفد

يكون من حسن اسـتغلال وقت اللجنة البدء في مناقشة توصيات اخٔرى حتى ولو كان ذÑ في مشاورات عير رسمية. وقال 
  إن هناك توافقا بشانٔ ثلاث توصيات عامة وإن محاوY الزcدة على ذÑ في هذه ا@ورة منافٍ لأغراضها. 

تعليقات التي ادٔلت بها وفود الولاcت المتحدة الأمريكية وأستراليا وفييت aم وكندا بشانٔ ائد وفد المكسـيك ال و  .439
  . وقال إنه ينبغي ترك القرار لكل بH لأن القوانين والممارسات تختلف من بH إلى اخٓر. 4.واو

، وعلى 4.ء مختلفة بشانٔ واووتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وذكر أن ثمة اتفاقا فy يبدو على أن ا@ول الأعضا .440
ذÑ يمكن تاجٔيلها لوقت اخٓر. وقال إنه ينبغي للجنة انٔ ترضى بما أنجز، وما هو �لقليل، كما توجد أمور أخرى اكٔثر إلحاحا 

  يلزم التعامل معها. 

   لأن تشريعاته الوطنية تتطلب توجيه ا1اطبات مع الويبو من خلال بعثته في جنيف. 4.وائد وفد أنغولا واو .441
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وأيد التعليقات التي ادٔلت بها وفود مثل الولاcت المتحدة الأمريكية وكندا والمكسـيك،  4.والتفت وفد إيطاليا إلى واو .442
قائلا إنه ينبغي ترك ا@ول الأعضاء تحدد الكيفية التي تريد توجيه مخاطباتها مع الويبو بها، حيث إنه من غير الملائم أن تناقش 

  هذه القضية. 

. وقال إن اللجنة تبينت الانٓ أن من شانٔ 4.ينيداد وتو�غو البيان اÆي أدلى به وفد المكسـيك بشانٔ واووائد وفد تر  .443
القوانين الوطنية أن تتباين فy يتعلق بهذه القضية، مما يقتضي ترك الأمر لكل بH كي يقرر ما يريد فع;. وقال الوفد إنه لا يرى 

  أي سبيل اخٓر معقول لمعالجة هذه القضية. 

وذكéر وفد �تحاد الروسي بانٔه أعلن في غير ما مناسـبة عن رضاه بشكل عام عن أنشطة الأمانة المتعلقة �لمساعدة  .444
التقنية. وقال إن التدابير المتخذة �لنسـبة إلى هذا البند في جدول أعمال اللجنة تندرج �لفعل ضمن إطار أنشطة الويبو. كما 

لعمل إلى التوصيات الرامية إلى تحسين المساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو. وأعلن الوفد أقر الوفد بضرورة توجيه مزيدٍ من ا
عن اسـتعداده للعمل استنادا إلى �قتراحات التي طرحت. وأعرب الوفد عن اعتقاده أن هناك معوقات معينة، غير أن 

إنه ربما يجدر �للجنة في هذه المرحÎ أن تركز هناك اتفاقا عاما على إمكانية وضع نصوص محددة بشانٔ ثلاث توصيات. وقال 
أنه لا يجد  4.على ت´ النصوص من أجل التوصل إلى اتفاق بشانٔ التوصيات التي اجتمع لها توافق. وأضاف الوفد بشانٔ واو
تزم مخاطبة أي صعو�ت في الصياغة الحالية لهذه النقطة. وأعلن الوفد عن تائيده لفكرة ترك كل دوY تقرر الوسـيÎ التي تع

منظمةٍ بها، غير أنه ينبغي للجنة كذÑ أن تاخٔذ في الحسـبان الحاجة التي عبرت عنها بعض البHان إلى إعلام البعثات ا@ائمة 
 بحيث تعكس هذه الجوانب.  4.�لأنشطة التي تجرى في كلٍ من بHانها. وذكر أنه من الممكن إعادة صياغة واو

. وأوضح انٔ المشكلة هي انٔ الأمانة تحصر تركيزها في الملكية الفكرية ولا تعتمد 4و.واشٔار وفد �كسـتان إلى الفئة وا .445
غالبا مقاربة متوازنة عندما تقدم نصائح أو تجري أنشطة مع مكاتب الملكية الفكرية �لتحديد. وذكر أن الوفود تثق في الأمانة، 

رية يعد وكاY التنفيذ في كل البHان. وافٔاد أن من ينفذ وأعرب عن اعتقاده، من ðة أخرى، انٔ المكتب الوطني للملكية الفك
مقرا لها. واسـتدرك قائلا إن البعثات تشارك �نتظام  جنيفالتي تتخذ من بعثات الأنشطة ليس وزارة الشؤون الخارجية أو ال 

ة مكاتب الملكية الفكرية التابعة في اج²عات الويبو المنعقدة في جنيف. ونوه �@عم المالي اÆي يسـند �لتناوب والمتعلق بمشارك
للمجموعات الإقليمية. وأكد أنه لا يمكن أن تشارك كل مكاتب الملكية الفكرية من كل البHان في كل اج²عات الويبو. وأبرز 

 أن الهيئات الثلاثة، أي الويبو والبعثات التي تتخذ جنيف مقرا لها ومكاتب الملكية الفكرية، لا تتواصل مع بعضها بشكل
 Hان التي تساند كثيرا أنشطة المساعدة التقنية التي تقوم بها الويبو، وقال إن البHكاف، في بعض الأحيان. وأشار إلى أحد الب

المذكور قام بنشاط معين. وصرح أن البعثة ا@ائمة في جنيف لم تكن على علم �لنشاط اÆي كان يجري في جنيف �لتعاون 
اقتناعه بانٔ كل بH يتمتع بحق سـيادي لتقرير من سيتم تعيينه كمسؤول تنسـيق. وبين أن مسؤول مع الويبو. وأعرب الوفد عن 

التنسـيق يمكن انٔ يكون البعثة التي تتخذ جنيف مقرا لها أو مكتب الملكية الفكرية أو أي هيئة اخٔرى. وشدد من ðة 
البعثة التي تتخذ جنيف مقرا لها. وأعلن أنه  أخرى على أن ذÑ لا يجب أن يتعارض مع إرسال نسخة من كل المراسلات إلى

لا يرى ائ سبب يحول دون إرسال نسخة إلى البعثة المذكورة. ولفت �نتباه إلى أن الأمانة ترسل فعلا نسخة من 
 المراسلات في معظم الأحيان. والتفت الوفد إلى بعثة �كسـتان، وقال إن البعثة ا@ائمة تسـتلم نسخة من المراسلات، وأضاف
أن بعض المراسلات تتم بطريقة مباشرة مع البعثة. وأعرب عن تائيده للتصريح اÆي أدلى به وفد الهند، وانتهـى إلى انٔ الحل 

 الواضح سـيكون إرسال نسخة من المراسلات إلى البعثة ا@ائمة في جنيف.

نية التي تجريها الويبو. وقال إن ا@ول واقترح وفد كندا أن تنشئ الأمانة قائمة للمنسقين فy يتعلق بانٔشطة المساعدة الف  .446
الأعضاء يمكن انٔ ترسل أسماء المنسقين المعنيين حسب ما يرونه صالحا، وأكد أن ا@ول الأعضاء سـتكون مسؤوY عن 

 تحديث الأسماء. وخلص إلى انٔ المعلومة يمكن أن ترسل بت´ الطريقة إلى البعثات أو المكاتب المعنية.
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، وذكر انٔ البعثة ا@ائمة يمكن أن تلعب دورا في الموضوع. واؤضح أن الممارسات 4الفئة واو. واشٔار وفد الجزائر إلى .447
تختلف حسب الحاY. واكٔد انٔ التوصية المذكورة لا تحظى بائ إجماع. ولفت �نتباه إلى التعليق اÆي أدلى به وفد �تحاد 

الهدف ليس تكليف البعثة ا@ائمة بدور مسؤول التنسـيق بل  . وأوضح أن4الروسي بشانٔ إمكانية إعادة العمل على الفئة واو.
. وقال إن اللجنة يمكنها النظر في 4نقل المعلومات أو نشرها عن طريق البعثة ا@ائمة. وأفاد انٔه يمكن إعادة صياغة الفئة واو.

التوصية المتعلقة �ستراتيجيات ذÑ مرة أخرى خلال ا@ورة القادمة. وتحدث الوفد �سم اåموعة الأفريقية، وأشار إلى أن 
الملكية الفكرية ليست عليها أي اعتراضات. وأوضح انٔ اللجنة يمكن �لتالي انٔ تمضي قدما بشانهٔا. وقال إن اåموعة لم تسجل 
أي اعتراضات بخصوص �قتراح اÆي ادٔلى به �تحاد الأوروبي بشانٔ التنسـيق. وأكد أن اللجنة يمكنها أن تبرمج، في هذا 

 åال، بعض الأنشطة التي ت²شى مع �قتراح المشترك ومع �قتراح الأوروبي بشانٔ التنسـيق ا@اخلي والخارd.ا

. وذكر أنه تم 4وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأبرز أهمية �قتراح اÆي ادٔلى به وفد كندا بشانٔ الفئة واو. .448
رة التنسـيق أكثر بشانهٔا. وتساءل حول التوقيت المناسب للقيام بذÑ. أيضا طرح معلومات واقتراحات إضافية. وأكد ضرو

وقال إن اåموعة تدرك انٔ اللجنة ما زال يجب عليها النظر في العديد من البنود في جدول الأعمال. وأعرب عن اعتقاد 
ن توافق على عدم الموافقة. وشدد اåموعة أنه يمكن المضي قدما في بعض �قتراحات. وافٔاد انٔ اåموعة تقترح على اللجنة أ 

من ðة أخرى على أهمية ت´ البنود و�قتراحات. وأضاف انٔ اللجنة تحتاج إلى إعادة النظر فيها. واسـتدرك قائلا إن 
 في هذه المرحÎ، نظرا للخلاف القائم بشانهٔا. النقاش بشانٔ ت´ البنود و�قتراحات، يمكن أن يتوقف،

449. åان كي تعين  4موعة الاسٓـيوية، وأشار إلى الفئة واو.وتحدث وفد الهند �سم اHوصرح أنه لا يعارض ترك الحرية للب
مسؤول التنسـيق في كل وكاY. وأعرب عن اعتقاده انٔ إرسال نسخة من المراسلات مع مسؤول التنسـيق إلى البعثة ا@ائمة 

البريد الإلكتروني للبعثة ا@ائمة إلى  بجنيف لن يشكل عبء على الأمانة. وأوضح انٔ ذÑ سيتطلب فقط إضافة عنوان
.Ñموعة لا ترى إشكالية في ذåوافٔاد أن ا .Îالمراس 

، وشدد، من ðة 4وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن اه²مه الشديد بمتابعة النقاش بشانٔ الفئة واو. .450
وبقية التوصيات الأخرى الواردة في �قتراح المشترك، قد  4أخرى، على انٔ اللجنة، إذا واصلت النقاش حول الفئة واو.

وقاعدة بياaت  وا@ليلبق النقاش حولها، والمتعلقة بموقع الويب تضيع التوافق الحاصل بشانٔ التوصيات الثلاث التي س ـ
المساعدة التقنية. وأفاد أنه يتوقع أن تنهـي اللجنة عملها في اليوم الموالي على الساعة السادسة مساء. وسالٔ معارضي �قتراح 

نه من الأهم مناقشة المشترك إن كانوا سيرضون بعدم التوصل إلى نتيجة بخصوص بعض التوصيات لأنهم يرون أ 
 التوصيات.  كل

وافٔاد وفد بوليفيا انٔه يمكن، في اعتقاده، إضافة خيار اخٓر إلى التوصيات الثلاث. وأشار إلى �قتراح اÆي ادٔلى به  .451
وفد كندا، وقال إنه يمثل ممارسة عادية في العديد من الهيئات. وذكر انٔ الفكرة تبدو مناسـبة وأنه يمكن إدراðا. وأضاف أنه 

كن أيضا إدراج �قتراح اÆي ادٔلى به وفد الهند. وبين انٔ ذÑ لن يفرض أي شيء على أي أحد. وأبرز انٔ اللجنة يم
سـتكون متسلطة إذا هي فرضت أن تمر كل المراسلات عبر البعثة. وأوضح أن �قتراح يشترط فقط إرسال نسخة إلى 

انٔ ذÑ، دون ا1اطرة �لاتفاقات التي تم التوصل إليها مسـبقا. البعثة. وأعرب عن اعتقاده أنه يمكن التوصل إلى اتفاق بش
والتفت الوفد إلى متابعة استراتيجيات الملكية الفكرية، وأكد أنه يمكن طلب المساهمات من ا@ول الأعضاء. وأعلن أنه 

اÆي ادٔلى به �تحاد يعارض العمل بشانٔ التنسـيق داخليا وخارجيا. وذكر أنه يمكن بذل بعض الجهود @مج �قتراح  لا
الأوروبي مع �قتراح المشترك. واسـتدرك قائلا إنه ليس من الضروري اع²د ذÑ في الوقت الحاضر. وافٔاد أنه من 

 الضروري القيام بمزيد من العمل. واقترح أن تعود اللجنة إلى هذه المساYٔ لاحقا.

أنه يدرك أن الأرضية المشتركة التي تم التوصل إليها  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأكد .452
هامة. وقال إنه يجب، من ðة أخرى، مناقشة حول العديد من الأشـياء الأخرى. وأقر بانٔ اللجنة يجب أن تعمل على 
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قاش ملخص الرئيس، واسـتدرك قائلا إنه يجب أيضا مناقشة بنود أخرى. وأعرب مرة اخٔرى عن اسـتعداد اåموعة لإجراء الن
القائمة القصيرة للتوصيات بشكل مفتوح ضمن المشاورات غير الرسمية، حول نص يستند إلى بعض التوصيات التي تضمنتها 

 الواردة في �قتراح المشترك.

وشدد على أن المساYٔ لا تتعلق بمدى قدرة الأمانة على القيام بذÑ. وافٔاد أن  4واشٔار وفد سويسرا إلى الفئة واو. .453
يمية داخلية. وأقر باهمٔية المراسلات بين كل دوY عضو والويبو. وصرح انٔ ا@ول الأعضاء تتمتع �لسـيادة وأن المساYٔ تنظ 

ت بشانهٔا، أو بشانٔ قنوات الاتصال بين اقراراتها سـيادية. وقال إن ولاية اللجنة لا تتمثل في مناقشة ت´ المسائل واتخاذ القرار 
ن تقرر هل ينبغي أم لا أن يتم بشكل منهجي إعلام هيئات معينة �بعة @وY ذات ا@وY العضو والويبو، ولا تتمثل في أ 

 Ñسـيادة بشانٔ القرارات والمعلومات التي يتم تبادل الاتصالات حولها بين الويبو وإحدى ا@ول الأعضاء. وخلص إلى أن ذ
.Ñقرار داخلي يجب أن تتخذه ا@ول الأعضاء. وأكد أن اللجنة ليست من يقرر ذ 

وقال إنه لم يتم  4، وأشار إلى الفئة واو.مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبيوتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم  .454
التوصل على ما يبدو إلى أي إجماع. والتفت إلى �ستراتيجيات الوطنية بشانٔ الملكية الفكرية، وعبر عن رغبة اåموعة في 

ا@ورات المقبÎ، في تنفيذ �ستراتيجيات في البHان التي شهدت تطوير ت´ �ستراتيجيات. أن تتعمق اللجنة أكثر، خلال 
وبين أن بعض الو�ئق تضمنت وصف المنهجيات والأدوات، وأضاف أن اåموعة تود معرفة المزيد حول تنفيذ 

 اعدة التقنية التي تقوم بها.�ستراتيجيات. وعبر عن تطلع اåموعة إلى انٔ تدرج المنظمة ذÑ ضمن أنشطة المس

. وأعلن وفد الجمهورية ا@ومنيكية تائيده للتصريح اÆي أدلى بهأعرب عن و  4ولفت وفد غواتyلا �نتباه إلى الفئة واو. .455
åا Ñوأكد أهمية ذ .Îالمقب Îال عن رغبته في مناقشة تنفيذ �ستراتيجيات الوطنية بشانٔ الملكية الفكرية في ا@ورات القلي

 وأضاف انٔ النقاش يمكن أن يساعد على تعزيز نظم الملكية الفكرية في البHان المعنية.

. وافٔاد أن البعثة ا@ائمة لبHه طلبت من الوزارات التقنية المعنية �لملكية الفكرية 4واشٔار وفد الكاميرون إلى الفئة واو. .456
 مسؤولي التنسـيق. وصرح أنه يمكن طرح اقتراح فكرة أن تعين مسؤولي تنسـيق. وأوضح أن البعثة سترسل المعلومات إلى

 تعيين مسؤولي التنسـيق على مكاتب الملكية الفكرية في البHان التي اختارت تمرير المعلومات عبر البعثة ا@ائمة.

واقترح الرئيس أن يتضمن ملخص الرئيس الثلاثة مجالات التي سجل فيها توافق الارٓاء، وأن يعكس الملخص ت´  .457
åالات. وأعرب عن اقتناعه بضرورة القيام بمشاورات إضافية بشانٔ التوصيات الأخرى الواردة في �قتراح المشترك وفي ا

ورقة �تحاد الأوروبي. وأعلن انٔ اللجنة ينبغي أن تواصل النقاشات حول ت´ المسائل خلال ا@ورة المقبÎ. وتساءل 
.Ñالرئيس إن كانت البعثات توافق على ذ 

وفد بوليفيا عن رغبته في معرفة هل يمكن انٔ يعكس ملخص الرئيس تعليقات ا@ول الأعضاء بشانٔ  وأعرب .458
. وأكد أنه لم يلاحظ ائ اعتراض على ذÑ. وقال إن اللجنة يمكن أن تمضي لملكية الفكريةالمتعلقة ��ستراتيجيات الوطنية 

الأمام. وأوضح انٔ الملخص يمكن انٔ يشجع ا@ول الأعضاء على  قدما في هذا اåال، تدريجيا. وأفاد انٔ ذÑ سـيمثل خطوة نحو
 إرسال تعليقاتها بشانٔ �ستراتيجيات الوطنية المتعلقة �لملكية الفكرية.

459. .Yٔر الرئيس بانٔ الأمانة قد أجابت فعلا على هذه المسا  وذكّ

أ�رها وفد بوليفيا. واقٔر بانٔه ليس من وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، ولفت �نتباه إلى النقطة الأخيرة التي  .460
العدل انٔ يعكس ملخص الرئيس أن اللجنة aقشت ت´ اåالات. واسـتدرك قائلا إنه لا يعلم إن كان من الضروري أن 

 يتضمن الملخص طلبا لتقديم التعليقات، نظرا لرغبة العديد من الوفود في مناقشة المساعدة التقنية خلال ا@ورة المقبÎ. وبين
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أن النقاش سيتواصل باكمٔ;. وشدد على أهمية ذÑ. وأعرب عن اعتقاده انٔ مساYٔ �ستراتيجيات الوطنية المتعلقة �لملكية 
 الفكرية ستثار من جديد. وخلص إلى أنه لن يكون من الضروري تقديم طلب متابعة خاصة.

حه. وأفاد انٔ الأمانة سـتعد النص. وقال إنها وختم الرئيس النقاشات بشانٔ هذه النقطة، وتناول مسار العمل اÆي اقتر  .461
 سـتطلع الوفود عليه قريبا.

دراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن إطار  - CDIP/11/3الوثيقة النظر في 
 الويبو لنتائج الثنائية

 ودعا المستشار إلى تقديم الوثيقة. CDIP/11/3افتتح الرئيس النقاشات بشانٔ الوثيقة  .462

دراسة وقدم المستشار (السـيد أونيل) لمحة عن أهم ما ورد في ا@راسة. وقال إن اللجنة التمست من الأمانة القيام ب .463
، وإعداد تقرير بشانٔ الويبوعمليات تخطيط برaمج جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن 

الخطوات التي قامت بها الويبو لتحسين إعداد التقارير عن عملها في هذا اåال. وافٔاد أن �ل²س يستند إلى دراسة سابقة 
تناولها النقاش خلال ا@ورة العاشرة للجنة. وبين أن الغاcت والأهداف والمؤشرات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية 

لفكرية في المساهمة في الأهداف الإنمائية للألفية، واسـتدرك قائلا إن العلاقات التي تربط تتضمن صراحة دور الملكية ا  لم
 1أنشطة الويبو �لأهداف الإنمائية للألفية تتجلى خاصة في غاcت الأهداف الإنمائية للألفية المتعلقة �لابتكار/التكنولوجيا 

إقامة ( 8) وص المناعة البشرية/الإيدز والملارc وغيرهما من الأمراضمكافحة فيروس نق( 6) والقضاء على الفقر المدقع والجوع(
). وأعلن أن عمل الويبو يمكن عموما أن يساهم في الأهداف الإنمائية للألفية في اåالات المذكورة. شراكة عالمية من أجل التنمية

ديد من النتائج. وأكد انٔ الويبو وكاY وأضاف انٔ ا@راسة السابقة التي عرضت خلال ا@ورة العاشرة للجنة تضمنت الع
طبيعة الأهداف الإنمائية تبين بسهوY العلاقة بين أعمالها و متخصصة @يها ولاية خاصة، وقال إنه لا يمكن للمنظمة أن 

 للألفية، على مسـتوى عال. وذكر المستشار العدد الكبير للفاعلين اÆين يساهمون في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية،
في دعم العمليات يكمن دور الوكالات ا@ولية وصرح انٔ عزل مساهمة الويبو في هذه الأهداف يعد تحدc كبيرا. وأفاد انٔ 

لتحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. ومضى قائلا إن قياس مساهمة أي وكالات على الصعيد العالمي، قد يكون في حد  الوطنية
ت علاقة سـببية مباشرة بين أنشطة الويبو والمؤشرات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. ذاته مضللا. وأوضح انٔه لا يمكن إثبا

 وأكد ضرورة �كتفاء بانٔ التقدم/المساهمة التي تحققها الويبو في مجال العلوم والتكنولوجيا و�بتكار وفي مجال �حتياجات/
تقييم مساهمة الأهداف الإنمائية للألفية. وأعلن انٔ أكثر الطرق مصداقية ل  النتائج المتعلقة �لملكية الفكرية تترجم إلى مساهمة في

، تعتمد على تقييم يعتمد على إطار الويبو للإدارة القائمة على النتائج اÆي تعتمده الويبو في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية
الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية ينبغي انٔ يستند  المنظمة. وأعرب عن تائيده للمفهوم اÆي ينص على أن أي تقييم لمساهمة

إلى إطار الويبو للإدارة القائمة على النتائج، وشدد على أن إدراج احتياجات و نتائج ومؤشرات خصوصية متعلقة �لأهداف 
درك قائلا إنه يمكن رغم كل الإنمائية للألفية، سـيكون مرحÎ زائفة تفرض على الإطار الراهن للإدارة القائمة على النتائج. واسـت

/النتائج المرتقبة والغاcت ا1تارة للأهداف الإنمائية أهداف الويبو �ستراتيجيةشيء تقييم مساهمة الويبو �ع²د العلاقة بين 
ارة القائمة للألفية. وأوضح انٔ ذÑ يقتضي �لأساس اختيار الأهداف �ستراتيجية والنتائج المرتقبة الوجيهة لإطار الويبو للإد

على النتائج، ثم مطابقتها مع غاcت الأهداف الإنمائية للألفية، وحساب مدى تحقيق النتائج المرتقبة �لاستناد إلى البياaت 
المتعلقة �لأداء التي تم جمعها. وبين أن ا@راسة السابقة تعرفت على تسعة احتياجات/نتائج متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، 

. وعبر عن تائيده للنتائج السابقة التي كشفت عن 8و 6و 1نه تم ربطها بست غاcت متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية وقال إ 
أن أحسن طريقة لإثبات مساهمة الويبو مرتبطة �لغاcت المذكورة. ولفت �نتباه إلى أن ا@راسة تضمنت جدولا يوضح 

. وصرح أن فحص مسودة إطار الويبو للإدارة القائمة على 8و 6و 1هداف الغاcت الست المندرجة ضمن الأ التطابق بين 
نتيجة، ومتعلقة بسـتة  60نتيجة مرتقبة من أصل  14، �لاستناد إلى المنهجية المذكورة، تبين أن 2012/13النتائج للثنائية 

لألفية. وأشار إلى انٔ الويبو هدفا ترتبط وتساهم بشكل موثوق في الأهداف الإنمائية ل 14أهداف استراتيجية من أصل 
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ساهمت �لأساس في ثلاثة أهداف إنمائية للألفية وفي ست غاcت، وأوضح أنها، من ðة أخرى، ساهمت أيضا في الأهداف 
الخمسة الأخرى من الأهداف الإنمائية للألفية، وإن كان ذÑ بدرجة أقل. وأقر بانٔ المنهجية المذكورة محدودة، وقال إن التقييم 

اكمي للتقدم اÆي حققته الويبو قصد تحقيق النتائج المرتقبة الوجيهة لغاية معينة من غاcت الأهداف الإنمائية للألفية، التر 
تبين �لضرورة مساهمة الويبو الجملية التي مكنت من تحقيق الغاية في حد ذاتها. وذكر، على سبيل المثال، أنه لا يمكن قياس  لا

يها الويبو، نظرا لتعميم إدراج البHان الأقل نموا في أنشطة الويبو خلال السـنوات الماضية. بعض اåالات التي ساهمت ف
واسـتدرك قائلا إن ميزة ت´ المنهجية، من ðة أخرى، هو أنها تقيس مساهمة الويبو على صعيد النتائج وليس على صعيد 

�لتركيز على مساهمة الويبو الفعلية وليس على مساهمتها  البرامج والأنشطة. وأكد أن ذÑ يتطابق مع ال²س اللجنة والمتعلق
ت´ النتائج  ، كلما كانت2010/11و 2008/09المحتمÎ. وبين أن ا@راسة تضمنت تحليلا للنتائج والأداء المرتقبة للثنائيتين 

انٔ ا@ارسة تبين ارتفاع الأداء والأداء، ترتبط وتساهم بشكل موثوق في الأهداف الثلاثة من الأهداف الإنمائية للألفية. وأكد 
مقارنة �لثنائية  2010/11في الثنائية  الجملي للنتائج المرتقبة التي تساهم في الغاcت المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية

ة �لمائة، في الفئة المصنفة ضمن "تحققت تماما". وأضاف أن ا@راس �70لمائة إلى  50، وقال إنها ارتفعت من 2008/09
" (يتراوح بين "لم يتحقق" و"تحقق Traffic Lightsاستندت في ذÑ إلى تقرير أداء البرaمج وإلى نظام التصنيف "

كانت إيجابية في مجملها، مع تحسن واضح في مساهمة الويبو مع  2011إلى  2008تماما"). وافٔاد أن النتائج المتعلقة �لفترة من 
دراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية صت مرور الوقت. وأشار إلى انٔ ا@راسة فح

لإدارة القائمة على النتائج، وأعلن انٔ أنسب مقاربة، خلصت إليها ا@راسة، هي التركيز على التعرف على الويبو ل إطارضمن 
هداف الإنمائية للألفية. ونبه إلى أنه ليس من الضروري النتائج المرتقبة التي يمكن إثبات مساهمتها في عدد مختار من غاcت الأ 

إدراج مجموعة إضافية من المؤشرات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، ضمن إطار الإدارة القائمة على النتائج. وأكد أنه يمكن 
لوجيهة لغاcت الأهداف الإنمائية المعنية تقييم مساهمة الويبو من خلال الأداء اÆي ورد في التقرير والمتعلق �لنتائج المرتقبة ا

للألفية. وشجع الويبو على اع²د ت´ منهجية وعلى أن تباشر المنظمة نفس التقييم عندما تتوفر بياaت الأداء المتعلقة �لثنائية 
التي تساهم فيها الوييو . وأبرز أن الويبو ولجنة التنمية ستتمكنان بت´ الطريقة من أخذ لمحة عن اåالات الرئيسـية 2012/13

في الأهداف الإنمائية للألفية. ولفت المستشار انتباه الويبو إلى أن الجهود المبذوY لتقييم مساهمة المنظمة في الأهداف الإنمائية 
لويبو . وقال إن ا2015للألفية لن تكون وجيهة إلا بعد سـنتين من الانٓ، لأن التاريخ النهائي للأهداف الإنمائية للألفية هو 

، وعلى 2015ينبغي أن تركز على المساهمة في إنشاء الأهداف الإنمائية التي سـتخلف الأهداف الإنمائية للألفية ابتداء من 
المشاركة في ت´ الأهداف. وأفاد انٔ الويبو بدأت فعلا المشاركة في المحافل الوجيهة للمساهمة في ت´ الأهداف الإنمائية. 

قادرة على قياس مساهمتها في ت´ الأهداف، اكٔثر من الأهداف الإنمائية للألفية، لأنها تشارك  وخلص إلى انٔ الويبو سـتكون
 في إنشاء ت´ الأهداف.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقال إن الأهداف الإنمائية للألفية تعد القضية الجوهرية لنظام  .464
كاY متخصصة �بعة للأمم المتحدة، وأكد حاجة المنظمة إلى �ندماج بشكل كامل في الأمم المتحدة. وافٔاد أن الويبو هي و 

المبادرات التي طورتها الأمم المتحدة من أجل تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية. واشٔار إلى الأعمال التي تم القيام بها. وبين أنها 
، مثلما ورد في ال²س لجنة في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفيةفرقة العمل المعنية برصد الثغرات تتضمن مشاركة الويبو في 

التنمية خلال دورتها الماضية. وشدد على إمكانية إحراز تحسن. وصرح أن رصد مساهمة الويبو في إنجاز الأهداف الإنمائية 
م الملكية الفكرية اÆي تديره الويبو للألفية، وتقييمها، يحتاج إلى ادٔوات مناسـبة. وذكر أن اتخاذ القرارات وتقييم مدى دعم نظا

للأهداف الإنمائية للملكية الفكرية، قد يكون صعبا، إذا لم يتم اع²د منهجية مناسـبة. وأعرب عن مخاوف اåموعة ودول 
وافٔاد أن أعضاء أخرى بشانٔ اسـتخدام تقارير ادٔاء البرaمج كوسـيÎ لتقييم مساهمة الويبو في إنجاز الأهداف الإنمائية للألفية. 

تصدره الأمانة. وأعرب عن قلقه من �ع²د على  هو تقرير تقييم ذاتيا@ول الأعضاء خلصت إلى انٔ تقرير ادٔاء البرaمج 
خلصت إلى أنه  CDIP/11/3تقارير ادٔاء البرaمج لتقييم مساهمة الويبو. وصرح أن دراسة الجدوى التي وردت في الوثيقة 

لا يمكن إحداث مؤشرات خصوصية متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، ضمن إطار الإدارة القائمة على النتائج. واشٔار إلى انٔ 
ا@ول الأعضاء عبرت فعلا عن بعض ا1اوف بشانٔ اسـتخدام تقارير ادٔاء البرaمج كمرجع. وشدد على ضرورة العثور على 
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حل تطوير المؤشرات الخصوصية، وأقر ٕ�مكانية التعمق في ذÑ. وقال إنه يمكن تشكيل فريق حلول أخرى. والتفت إلى 
خبراء خارجيين أو فريق عامل يضم ا@ول الأعضاء المعنية، بهدف مناقشة الخيارات الممكنة بهذا الصدد. وأضاف أن الأمانة 

ابعة للأمم المتحدة لمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية. يمكن أن تعد وثيقة إخبارية بشانٔ كيفية تقييم الوكالات الأخرى الت
وأعلن أنه يمكن عرض ت´ الوثيقة خلال ا@ورة المقبÎ للجنة التنمية. وخلص إلى أن ذÑ يمكن أن يساعد اللجنة على اتخاذ 

 القرارات المتعلقة بهذا اåال.

ا@قيق اÆي قام به المستشار فy يتعلق بتحليل أفضل  وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن تقديره للعمل .465
الطرق لقياس النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية التي أحرزتها الويبو، �سـتخدام إطار الإدارة القائمة على النتائج. واكٔد 

لأنشطة، تعد ميزة أساسـية. ونوه أن القدرة على قياس مساهمة الويبو على صعيد النتائج، وليس فقط على صعيد البرامج وا
 CDIP/10بعمل المستشار وقال إنه اعتنى ببناء عم; على أساس ا@راسة السابقة بشانٔ هذا الموضوع والواردة في الوثيقة 

والتي أعدها السـيد سيسولي موسونغو، وافٔاد أن المستشار استند في تقييمه لعلاقات أنشطة الويبو �لأهداف الإنمائية للألفية 
إلى الو�ئق الأساسـية، وهي إعلان الألفية وتقرير ساكس وتقرير فرقة العمل بشانٔ العلوم والتكنولوجيا و�بتكار، تماما مثل 

السـيد موسونغو. وأوضح انٔ المستشار اسـتخدم ت´ المعلومات وطور منهجية مفيدة تمكن من تعقب الأهداف والغاcت 
الألفية، التي تلعب الويبو دورا في تحقيقها، وقياس ت´ الأهداف والغاcت، �سـتخدام الرئيسـية المتعلقة �لأهداف الإنمائية و 

النتائج الواردة في تقارير الإدارة القائمة على النتائج. وساند الوفد التصريح اÆي ادٔلى به المستشار، وذكر أنه لا ينصح ٕ�دراج 
المتنوعة التي أوضحها المستشار في الورقة التي أعدها. وأكد أن مؤشرات منفصÎ للأهداف الإنمائية للألفية، نظرا للأسـباب 

المستشار والسـيد موسونغو اقٔرا بأنه لا توجد علاقة سـببية مباشرة بين أنشطة الويبو وغاcت الأهداف الإنمائية للألفية. وأفاد 
ور الويبو يرتبط بشكل أوضح مع أنهما اسـتخدما العديد من الو�ئق الأساسـية، المذكورة أعلاه، وأنهما خلصا إلى أن د

. وأبرز أنه يمكن بسهوY ربط ت´ الأهداف الثلاثة المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، 8و 6و 1الأهداف الإنمائية للألفية 
 وأعلن أنه كان �لإمكان قياس سـتة 2012/13وغاcتها الضمنية، �لعديد من أهداف الويبو ونتائجها. وركز على الثنائية 

نتيجة فرعية حققتها الويبو، لإظهار التقدم الحاصل بشانٔ الأهداف الثلاثة المسـتهدفة من الأهداف الإنمائية  14أهداف و
للألفية. وخلص إلى انٔ التحليل المذكور سـيمكن من تقديم تقييم ملموس جدا لمساهمة الويبو في تحقيق الأهداف الإنمائية 

يد أونيل بينا في الوثيقتين اللتين أعداهما أن الويبو ساهمت إلى حد الانٓ بشكل كبير، للألفية، وأكد أن السـيد موسونغو والس ـ
 في إنجاز الأهداف الإنمائية للألفية.

. وأشار إلى أن ا@راسات السابقة في هذا CDIP/11/3وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأحاط علما �لوثيقة  .466
أنشطة الويبو والمؤشرات الرئيسـية للأهداف الإنمائية للألفية. واسـتدرك قائلا إن ت´ السـياق لم تثبت العلاقة المباشرة بين 

ا@راسات أبرزت بوضوح كيف تساهم الويبو بشكل مباشر في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. وأعرب عن سعادة اåموعة 
ة من مؤشرات الأهداف الإنمائية للألفية في إذ تلاحظ انٔ ا@راسة الحالية تقر بشكل صريح بضرورة إدراج مجموعة إضافي

الإطار الراهن للإدارة القائمة على النتائج واÆي يؤدي عملا جيدا، وذÑ نظرا للعديد من الأسـباب التي وثقها 
 ا@راسة. مؤلف

، وأحاط علما �لوثيقة دوY 27ودو0 الأعضاء البالغ عددها وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي  .467
CDIP/11/3 27ودو0 الأعضاء البالغ عددها . واعٔرب عن ترحيب �تحاد الأوروبي Yلخلاصات التي توصل إليها  دو�

السـيد أونيل. وقال إنه ليس من الضروري إدراج مجموعة مسـتقÎ من مؤشرات الأهداف الإنمائية للألفية في الإطار الراهن 
قييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية من خلال العلاقات التي تربط للإدارة القائمة على النتائج. وذكر انٔه يمكن ت 

الأهداف �ستراتيجية للويبو �لنتائج المرتقبة وبعض الغاcت ا1تارة للأهداف الإنمائية للألفية. ورأى أن ت´ المقاربة تضمن 
يق أهداف القضاء على الفقر وإنقاذ الأرواح، وأكد أن ت´ ألا يتكرر اسـتخدام الموارد في عملية تعقب مساهمة الويبو في تحق 

 الأهداف تسـتحق الثناء.
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ر �لتوصية  .468 ينبغي "التي أشارت إلى أنه في جدول أعمال التنمية  22وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وذكّ
نمائية المتفق عليها في منظومة الأمم المتحدة، بما فيها وضع القواعد والمعايير أن تكون داعمة للأهداف الإ المتعلقة بلأنشطة الويبو 

تضمنت دراسة تسـتجيب إلى �ل²س، اÆي ورد  CDIP/11/3وأفاد انٔ الوثيقة  ."الأهداف الواردة في إعلان الألفية
الإنمائية للألفية دراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف خلال ا@ورة العاشرة للجنة التنمية، �سـتكشاف 

مرحÎ تخطيط برaمج الويبو، وتطوير مؤشرات خصوصية تقيس مساهمة المنظمة في الأهداف الإنمائية للألفية، ضمن 
تعديل أسلوب الإبلاغ عن عملها ومساهمتها في الأهداف الإنمائية للألفية في  بهدفالويبو والإبلاغ عن الخطوات التي اتخذتها 

ة من بياaت الأداء الواردة في شـتقتوفير نتائج أكثر مصداقية وواقعية م عن طريق صة لهذا الغرض صفحة الإنترنت ا1صّ 
وقال إن لجنة التنمية  تقارير ادٔاء البرامج والمؤشرات الخاصة �لأهداف الإنمائية للألفية. سبيل من ،الإصدارات الوجيهة

بها مستشار خارd، بهدف تقييم مساهمة الويبو في تحقيق  قدمت هذا �ل²س إثر النقاشات التي دارت حول دراسة قام
). وذكر أن ت´ ا@راسة اؤصت ٕ�دراج الأهداف الإنمائية للألفية المتعلقة CDIP/10/9الأهداف الإنمائية للألفية (

ؤيد كل التوصيات المرتقبة ومؤشرات الأداء. واسـتدرك قائلا إن دراسة الجدوى لم ت ضمن صياغة النتائج�لاحتياجات/النتائج 
إدراج احتياجات و نتائج ومؤشرات التي أصدرها المستشار الخارd. والتفت إلى ما ورد في ت´ ا@راسة، وهو كما يلي: "

. سـيكون مرحÎ زائفة تفرض على الإطار الراهن للإدارة القائمة على النتائجخصوصية متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، 
/النتائج المرتقبة أهداف الويبو �ستراتيجيةكن رغم كل شيء تقييم مساهمة الويبو �ع²د العلاقة بين واسـتدرك قائلا إنه يم

والغاcت ا1تارة للأهداف الإنمائية للألفية". وأفاد انٔ دراسة الجدوى أوصت بانٔ مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية 
ية والنتائج المرتقبة �لأهداف الإنمائية للألفية والغاcت الوجيهة. وأضاف أنه سيتم يجب أن تقيم عبر ربط الأهداف �ستراتيج 

تقييم مدى تحقيق النتائج المرتقبة استنادا إلى تقارير أداء البرaمج. وأعلن أن المستشار الخارd السابق هو من اقترح ت´ 
تقارير ادٔاء البرaمج وانٔ التقرير المذكور يعد تقيy ذاتيا. وأكد  المنهجية. وأعرب عن قلق اåموعة نظرا لأن المنهجية تستند إلى

أن �عتراض على إدراج بعض المؤشرات الخصوصية المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، في إطار الويبو للإدارة القائمة على 
ائية للألفية. وأوضح أن لا يمكن قياس الأثر النتائج، يعني أنه لن يتم التعمق في أي تقييم لمساهمة الويبو في الأهداف الإنم

الخصوصي للمساهمة، فy يتعلق ٕ�نجاز نتائج الأهداف الإنمائية للألفية. والتفت إلى المنهجية التي تم اقترا�ا، وصرح أنها 
داف الإنمائية تتطلب ربط الأهداف �ستراتيجية للويبو �لأهداف الإنمائية الوجيهة للألفية، وقال إن أسس اختيار الأه

للألفية والأهداف �ستراتيجية الوجيهة، لا تزال غير واضحة. وشدد على أن دراسة الجدوى بينت أنه يمكن ربط الأهداف 
�ستراتيجية بغاcت الأهداف الإنمائية للألفية، واسـتدرك قائلا إن تطبيق المنهجية يبدو عشوائيا في الوقت الحاضر. وأشار 

تفهم لماذا لن يكون تطور الإطار التشريعي المتوازن المتعلق �لملكية الفكرية وجيها فy يتعلق بتحقيق  إلى انٔ اåموعة لم
الأهداف المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، طالما أنه قد تم إثبات العلاقة بين حقوق الملكية الفكرية ومواطن المرونة فيها 

ز أن ا@ول الأعضاء ليست في وضعية تمكنها من مناقشة تقرير أداء البرaمج. ولفت الحقوق، وبين الحصول على الأدوية. وأبر 
حصل للمرة الأولى، خلال جلسات لجنة الميزانية والجمعيات العامة  �2010/11نتباه إلى انٔ تقرير ادٔاء البرaمج للثنائية 

التعليقات تقرير تقييم ذاتي وأنه يعتمد على للويبو، على موافقة مشروطة، أي موافقة بشرط �عتراف بانٔ التقرير هو 
التي قدمتها ا@ول الأعضاء. وأضاف أن تقرير ادٔاء البرaمج في حد ذاته اخٔفق في العديد من  واقتراحات التحسينوا1اوف 

�لمائة من  10ة المواضع. وذكر الوفد، على سبيل المثال، انٔ شعبة التدقيق ا@اخلي والرقابة الإدارية تناولت �لتقييم مدى دق
(انظر الوثيقة  2010/11مؤشرات الأداء وبياaت الأداء التي عرضت خلال تقرير أداء البرaمج للثنائية 

WO/PBC/19/3 ت التيaوأفاد انٔ شعبة التدقيق ا@اخلي والرقابة الإدارية عثرت على عدد من الأخطاء في البيا .(
عرضت. وصرح الوفد أن @يه اقتراحين للمضي قدما. وعبر عن رغبة اåموعة في القيام بتقييم مسـتقل شامل بشانٔ مساهمة 

ر مؤشرات خصوصية لهذا الغرض، �لاستناد إلى الو�ئق الوجيهة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. وشدد على أهمية تطوي
المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. وأبرز الحاجة إلى انٔ تعمل الأمانة أو ا@ول الأعضاء أو خبير مسـتقل قصد تطوير ت´ 

. والتمس من الويبو أن تقدم معلومات المؤشرات والتعرف على �حتياجات/النتائج الوجيهة المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية
إضافية حول طريقة تقييم الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية. وأكد أن ت´ 

ف الإنمائية المعلومات قد تساهم في توجيه العمل المتعلق ٕ�نشاء المؤشرات المذكورة. واسـتطرد قائلا إن التاريخ الختامي للأهدا
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. وأضاف 2015، وشدد على ضرورة بدء العمل على تطوير منهجية تقييم لمساهمة الويبو في ما بعد 2015للألفية سـيحل في 
. وخلص إلى أن الفرصة متاحة كي تراجع الويبو 2015يسري أيضا إلى حدود  مشروع الويبو �ستراتيجي المتوسط الأمدأن 

 .2015والأهداف في ما بعد  الأهداف �ستراتيجية والبرامج

ونوه وفد اليا�ن بجودة التقرير. واكٔد الأهمية التي توليها اليا�ن لتحقيق الأهداف الإنمائية للألفية، نظرا للمساعدة  .469
نه . وأشار إلى مضمون التقرير، وقال إ للبHان النامية والأقل نموا في نطاق واسع من اåالات الفعاY التي تقد±ا ت´ الأهداف

لم يثبت العلاقة السـببية المباشرة بين أنشطة الويبو ومؤشرات الأهداف الإنمائية للألفية. وأبرز أن تحقيق غاcت معينة متعلقة 
�لأهداف الإنمائية للألفية تعتمد ح² على عوامل خارج سـيطرة الويبو، من سبيل اختيارات السـياسات العامة والأولوcت 

 حدة. وصرح أن صياغة مؤشرات جديدة لتقييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية قد على صعيد البHان، كل على
 يهدر بعض الموارد. وأعرب عن سعادة الوفد �لخلاصة التي وردت في التقرير، وذكر أن الخلاصة لا ترى من الضروري دمج

دراج مجموعة إضافية من وإ  لإدارة القائمة على النتائج،الويبو ل ارإط�حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن 
يدعم تحقيق وقائعي المؤشرات لتقييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. وأفاد انٔ اللجنة ينبغي انٔ تقوم بعمل 

لفية والولاية الخصوصية للويبو، الأهداف الإنمائية للأ  مقصدالأهداف الإنمائية للألفية، وشدد على ضرورة التركيز على 
 والتركيز في نفس الوقت على التكاليف.

وساند وفد جنوب أفريقيا التصريحات التي ادٔلى بها وفدا البرازيل والجزائر عندما تحد� �لترتيب �سم مجموعة جدول  .470
مؤشرات خصوصية لتقييم مساهمة أعمال التنمية واåموعة الأفريقية. وقال مؤلف ا@راسة إنه لا يرى من الضروري تطوير 

الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. واعٔرب عن اعتقاد الوفد أن ذÑ ضروري كي يكون تقييم مساهمة الويبو في الأهداف 
وكالات الإنمائية للألفية، فعالا. والتمس من الأمانة أن تتواصل مع الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لمعرفة كيف تقيم ت´ ال

 .Îعلى ا@ول الأعضاء خلال ا@ورة المقب Ñمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية. وافٔاد أن الأمانة يمكن ربما أن تعرض ذ
وأكد فائدة التعرف على كيفية قيام الأونكتاد و�تحاد ا@ولي للاتصالات ومنظمة الصحة العالمية بتقييم مساهماتها في هذا 

أهمية الأهداف الإنمائية للألفية �لنسـبة لHول النامية. وخلص إلى انٔ المنظمة ستسـتفيد من فحص كيفية  اåال. وشدد على
 تقييم الوكالات الأخرى لمساهماتها اÆاتية.

وأعرب وفد �تحاد الروسي عن اه²مه الشديد ٕ�نجازات الويبو في مجال التنمية. وصرح انٔ تنفيذ جدول أعمال  .471
اده، يعد مساهمة هامة في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. وقال إن الخلاصات التي وردت في ا@راسة تقدم التنمية، في اعتق

 أساسا جيدا لتصميم نموذج عملي ومفيد يمكن ا@ول الأعضاء من تحديد ما حققته الويبو في هذا اåال.

تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية، واضحة جدا.  واشٔار وفد الصين إلى ا@راسة ورأى أن المساهمة المميزة للويبو في .472
وأبرز انٔ ا@راسة بينت من جديد أهمية التقييم الصحيح لمساهمة الويبو. وذكر أن التاريخ النهائي للأهداف الإنمائية للألفية 

. وقال إن 2015، وشدد على ضرورة أن تشارك الويبو بفعالية أكبر في تنفيذ الأهداف المتعلقة بما بعد 2015سـيحل في 
 .2015الويبو يجب أن تدمج ت´ الأهداف ضمن أهدافها لما بعد 

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، ولفت �نتباه إلى انٔ إعداد ا@راسة كان اسـتجابة إلى �ل²س اÆي  .473
التنمية. وأقر بانٔ الغاcت  في جدول أعمال 22قدمته اللجنة خلال دورتها السابقة. وأضاف أن ا@راسة ترتبط �لتوصية 

والأهداف والمؤشرات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية لم تنص بشكل صريح على دور الملكية الفكرية في المساهمة في 
الأهداف الإنمائية للألفية، واسـتدرك قائلا إن ثلاث و�ئق أساسـية اكٔدت ذÑ ا@ور، واعتبرته جزءا من ا@ور اÆي تلعبه 

 2005وتقرير مشروع الألفية لسـنة  2000، وذكر ت´ الو�ئق وهي إعلان الألفية لسـنة والتكنولوجيا و�بتكار العلوم
. وبين أن المؤلف 2005لسـنة  فرقة العمل المعنية �لعلم والتكنولوجيا و�بتكار التابعة لمشروع الأمم المتحدة للألفيةوتقرير 

يم لمساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية ينبغي أن يستند إلى إطار الويبو يساند المفهوم اÆي ينص على أن أي تقي
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للإدارة القائمة على النتائج، ومضى قائلا إن المؤلف من ðة أخرى يعتبر أن إدراج احتياجات أو نتائج أو مؤشرات خصوصية 
ر الراهن للإدارة القائمة على النتائج. وصرح انٔ متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية سـيكون مسـتوى زائفا يفرض على الإطا

ا@راسة فحصت دراسة جدوى دمج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن إطار الويبو للإدارة القائمة 
 الصحيح لمساهمة على النتائج، وذكر أنه لا ينصح ٕ�دراج مؤشرات منفصÎ للأهداف الإنمائية للألفية. والتفت إلى التقييم

الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية، وافٔاد أنه لا يرى بوضوح كيف حققت ا@راسة الهدف اÆي حددته ا@ول الأعضاء 
خلال ا@ورة السابقة. وأكد أهمية ا@راسة من منظور ا@ول النامية. وصرح أن المنظمة ينبغي أن تقيم بشكل صحيح مساهمة 

توفير حياة أفضل نمائية للألفية، وشدد على انٔ الهدف النهائي للملكية الفكرية وللابتكار وللمنظمة هو الويبو في الأهداف الإ 
مساهمة ة. وأكد الحاجة إلى أدوات مناسـبة لرصد للناس في جميع البHان من خلال تعزيز النمو �ج²عي و�قتصادي والتنمي

وتقييمها، إذا كانت المنظمة ترغب حقا في بدء ت´ العملية. وحثت  مم المتحدةالويبو في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية للأ 
اåموعة الويبو على أن تواصل لعب دور نشـيط ومتكامل في نظام الأمم المتحدة، وعلى انٔ تواصل مجهوداتها @مج الأهداف 

إلى التاريخ الختامي للأهداف الإنمائية للألفية . وأضاف انٔ ا@راسة أشارت ضمن إطار الويبو لنتائج الثنائيةالإنمائية للألفية 
. وقال إن الويبو ينبغي أيضا أن تاخٔذ بعين �عتبار انٔ الجهود المبذوY لتقييم مساهمة المنظمة في 2015اÆي سـيحل في 

�لتالي أن تركز الأهداف الإنمائية للألفية سـتكون وجيهة فقط خلال السـنتين القادمتين. وأعرب عن اعتقاده انٔ الويبو ينبغي 
، وعلى المشاركة في ت´ 2015على المساهمة في إحداث الأهداف الإنمائية التي سـتخلف الأهداف الإنمائية للألفية ابتداء من 

الأهداف الإنمائية. وعبر عن إعجاب اåموعة بوðة النظر المسـتقبلية المذكورة. وشدد على ضرورة حل القضاc المتعلقة 
 .2015ية الراهنة للألفية، قبل المرور إلى ما بعد �لأهداف الإنمائ 

التصريحات التي ادٔلى بها وفدا الهند والبرازيل عندما تحد� �لترتيب �سم  الإسلامية) - إيران (جمهوريةوفد وساند  .474
إن ينبغي عليها انٔ  اåموعة الاسٓـيوية ومجموعة جدول أعمال التنمية. وافٔاد أن الويبو وكاY متخصصة �بعة للأمم المتحدة، وقال

تعزز مساهمتها في إنجاز الأهداف الإنمائية للألفية. وعبر عن مخاوفه بشانٔ اسـتخدام تقارير أداء البرaمج من أجل تقييم 
مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. وأعلن أن المنهجية المقترحة تشكو من العديد من أوجه القصور والإخفاقات التي 

يتم النظر فيها بشكل مناسب. وأقر بانٔ ت´ المنهجية تعبد الطريق أمام الٓية إبلاغ أولية، واسـتدرك قائلا إنها تحتاج  ينبغي أن
من ðة أخرى إلى تدابير إضافية تكملها، من سبيل تطوير مؤشرات خصوصية متعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. وحث 

التي تطبقها الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لإعداد التقارير بشانٔ الوفد الأمانة على اسـتخدام أفضل الممارسات 
لأمم المتحدة المعنيين �لحق في الغذاء ن الخاصين لقرريمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية. وأكد ضرورة إرسال دعوة الم

البند المتعلق ، صلب لجنة التنمية. وأفاد انٔ إدراج لإجراء حوار تفاعلي بشانٔ ت´ القضاc والحق في التعليم والحق في الصحة
. وأضاف أنه لا يرى بوضوح الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية مساهمة�لملكية الفكرية والتنمية من شانٔه أن يسُهلِّ مناقشة 

الويبو في  كيف خلص المستشار إلى انٔ بعض النتائج قد تحققت بشكل كامل أو جزئي. وشدد على أن تقييم مساهمة
القضاء على الفقر المدقع ( 1الأهداف الإنمائية للألفية سـيكون صعبا دون تحديد المؤشرات. والتفت إلى سـياق الهدف 

. وأوضح انٔ الملكية الفكرية تلعب دورا هاما في ت´ ±ما عاملايعد القصور في مجالي الصحة والتعليم )، وصرح انٔ والجوع
ا بعين �عتبار. وواصل قائلا إن دور الويبو ليس واضحا في مجال الحصول على الأدوية. الحالات، وشدد على ضرورة اخٔذه

 وأعرب عن تطلعه إلى تقرير جاد تعده الويبو بشانٔ مساهماتها في إنجاز الأهداف الإنمائية للألفية.

انٔ ا@راسة استندت إلى ولفت المستشار (السـيد أونيل) �نتباه إلى تنوع الارٓاء التي عبرت عنها الوفود. وأفاد  .475
إمكانيات دمج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن إطار تخطيط برaمج الويبو الراهن. وقال إن 
ا@راسة ركزت �لتالي على إطار النتائج وتقرير ادٔاء البرaمج واÆي يعد تقرير تقييم ذاتي. وأبرز انٔ بعض الوفود اعتبرت 

ة كافية لتقييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. وأضاف انٔ العديد من الوفود أشارت إلى أوجه القصور التي المقارب
تشكو منها المقاربة. وأكد أن اؤجه القصور المذكورة وردت في ا@راسة وأنه يجب �عتراف بها. وقال إنه يجب أيضا أن تؤخذ 

اðها المنظمات ا@ولية من سبيل الويبو عندما تحاول تقديم إثبات يبين مساهماتها في بعين �عتبار الصعو�ت التي تو 
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الأهداف المتنوعة جدا المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. وذكر أن ت´ هي وðة النظر الأولى. وصرح انٔ وðة النظر 
نظر في مقار�ت أخرى خارج إطار النتائج الراهن. الثانية تشترط انٔ تتناقش لجنة التنمية مع الأمانة لتحديد هل يمكن ال 

وأضاف انٔ بعض الوفود التمست من الأمانة انٔ تفحص كيفية تقييم الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لمساهماتها في 
الإنمائية  الأهداف الإنمائية للألفية. وأكد أنه قد يكون من الصعب الشروع في تقييم مسـتقل لمساهمة الويبو في الأهداف

للألفية، نظرا للعوامل التي بينتها ا@راسة، وقال إنها قد لا تقدم معلومات إضافية حول ما يمكن القيام به ضمن إطار النتائج 
 الراهن لتقييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية.

القائمة على النتائج. وأفادت أن بعض  وقدمت الأمانة (الانٓسة �تشنر) وðات نظر إضافية تستند إلى إطار الإدارة .476
الوفود ترى انٔ اسـتخدام تقرير أداء البرaمج لتقييم مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية يشكو من العديد من أوجه 

نظمات الأخرى القصور، لأن تقرير أداء البرaمج يعد تقرير تقييم ذاتي. وأبرزت أن عملية تقييم الأداء تتم بنفس الطريقة في الم 
التابعة للأمم المتحدة. وأوضحت انٔ التقييم يستند إلى إطار الإدارة القائمة على النتائج، وشددت على انٔ التقييم عادة هو ممارسة 

متعلقة �لتقييم اÆاتي. وأعربت عن تائيدها للتصريحات التي أدلت بها بعض الوفود، وأعلنت أنه يتم التحقق من صحة تقرير 
aمج بشكل مسـتقل. وأضافت أن المنظمات التابعة للأمم المتحدة لا تقوم �لضرورة بذÑ. وأقرت ٕ�مكانية التحسن أداء البر

أكثر، واسـتدركت قائÎ إنه قد تم رغم كل شيء إحراز تقدم. وأفادت أنه يتم التحقق من صحة كل تقييم لأداء أي برaمج 
قق من التقييم تساعد الأمانة على تحسين العملية. وقال إن بعض الوفود جديد. وأبرز انٔ التوصيات التي تتبع عملية التح

اقترحت النظر في كيفية تقييم المنظمات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية. وأعربت الأمانة 
 المساهمون الاخٓرون مساهماتهم. وأعلنت انٔ عن اعتقادها أنه سـيكون من الجيد الشروع في دراسة مقارنة لمعرفة كيف يقيم

، بما في ذÑ 2015الأمانة يمكنها القيام بذÑ إذا التمست البHان الأعضاء ذÑ. وافٔادت أن الويبو تشارك في مسار ما بعد 
رسات المشاركة في فرق العمل بشانٔ الرصد والمؤشرات. وذكرت أن الويبو تتحاور مع المنظمات الأخرى قصد تبادل المما

والخبرات المفيدة. وأضافت أن الفريق العامل المعني �لرصد والمؤشرات أحدث بهدف تحليل ا@روس التي اكتسبتها المنظمة 
من الإطار الحالي لرصد الأهداف الإنمائية للألفية. وأشارت إلى انٔ الويبو تشارك في نقاشات تقنية بشانٔ المؤشرات 

ة البياaت، إلخ. وأوضحت انٔ الأهداف الإنمائية للألفية وجدول أعمال التنمية لما والإحصائيات ومصادر البياaت وفاعلي
يعدان جدولي أعمال عالميين. وأبرزت أن بياaت جدول الأعمال العالمي تجمع على الصعيد الوطني. واضٔافت انٔ  2015 بعد

الوطنية، تشارك في جمع المؤشرات. وقالت إن جميع الوكالات التابعة للأمم المتحدة وبعض الوكالات أخرى، ومنها الوكالات 
، على سبيل المثال، 2014/15المؤشرات التي وردت في البرaمج والميزانية التي اقترحتها منظمة الصحة العالمية للثنائية 

منظمة والمتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية، هي مؤشرات عالمية. وأقرت بانٔ ت´ المؤشرات لا تقيس �لضرورة مساهمة 
الصحة العالمية في الأهداف الإنمائية للألفية. واسـتدركت قائÎ إن منظمة الصحة العالمية مسؤوY عن جمع ت´ المؤشرات 

، وأكدت انٔ الويبو @يها 2015العالمية وعن تسهيل عملية جمعها على الصعيد الوطني. والتفتت إلى جدول الأعمال لما بعد 
عمل بشكل اكٔبر على المؤشرات والطريقة التي تجمع بها البياaت، كي تضمن انٔ العلوم فرصة، على المسـتوى التقني، لل

 والتكنولوجيا و�بتكار قد أخذت بعين �عتبار في ذÑ الإطار.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأعرب عن رغبته في معرفة كيف تعرف المستشار على الأهداف  .477
لفية، وكيف راىٔ أنها أوجه من غيرها للأهداف �ستراتيجية للويبو. وتساءل إن كان يمكن بشكل الإنمائية الثلاثة للأ 

موضوعي الربط بين الأهداف الإنمائية للألفية والأهداف �ستراتيجية، وأضاف أنه يود في ت´ الحاY أن يعرف كيف 
 ترجمت الأمانة الأهداف �ستراتيجية إلى نتائج خصوصية.

شار (السـيد أونيل) أنه قد اطلع على ا@راسة التي أعدتها الويبو وأعدها المستشارون الاخٓرون، قصد وصرح المست  .478
الربط بين الأهداف الإنمائية للألفية والأهداف �ستراتيجية للويبو. وأعلن انٔ ا@راسة فحصت أهداف الويبو وأنشطتها 

لفية. ورأى أن الجميع يتفق على أن أقوى العلاقات تتعلق �لأهداف للتعرف على العلاقات التي تربطها �لأهداف الإنمائية للأ 
. وأضاف أنه اطلع أيضا، بعد مراجعة ا@راسات والأدبيات الراهنة، على النتائج المرتقبة في مختلف 8و 6و 1الإنمائية للألفية 
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ذكورة للألفية، رغم أن الويبو تساهم سـنوات التخطيط وثبت @يه أن أقوى العلاقات تتعلق �لأهداف الإنمائية الثلاثة الم
 أيضا في الأهداف الإنمائية الأخرى للألفية.

) أنها تحدد رفقة ا@ول الأعضاء النتائج التي يجب انٔ تحققها المنظمة في ثنائية معينة، وصرحت الأمانة (الانٓسة �تشنر .479
من خلال نشاط البرaمج والميزانية. واكٔدت أنه تم إحداث مؤشرات لقياس التقدم اÆي حققته ت´ النتائج. والتفتت إلى 

الأهداف المرتقبة للمنظمة هداف �ستراتيجية التسعة إلى المؤدية من الأ إطار الإدارة القائمة على النتائج، وقالت إن العلاقة 
ظلت قائمة. وأبرزت أن الرصد يتم خلال التنفيذ ثم يتم التقييم وإبلاغ ا@ول الأعضاء. واشٔارت إلى انٔ الإطار الزمني للخطة 

كن من �سـتمرارية �ستراتيجية للأمد المتوسط تضمنت ثلاث ثنائيات ارتبطت بنتائج مرتقبة. وخلصت إلى أن ذÑ يم
 للأجل المتوسط.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأعرب عن تقديره لوضوح الإجا�ت عن أسـئلته. واقٔر بانٔه يمكن الربط  .480
بين الأهداف �ستراتيجية للويبو والأهداف الإنمائية للألفية. وشدد على أنه يمكن إحداث مؤشرات خصوصية طالما يمكن 

لاقة بين الأهداف �ستراتيجية للويبو والأهداف الإنمائية للألفية. وأضاف انٔ الأمانة مسؤوY عن ترجمة الأهداف إيجاد ع
 �ستراتيجية إلى مؤشرات خصوصية.

واكٔد المستشار (السـيد أونيل) أنه يدرك المقصود. وأبرز أن النتائج المرتقبة تتعلق بادٔاء أنشطة الويبو. واكٔد إمكانية  .481
ؤشرات إضافية، واسـتدرك قائلا إن ت´ المؤشرات، من ðة أخرى، لن تكون مناسـبة لأن الإطار الراهن هو إدراج م

إطار الأداء المتعلق �لمنظمة. وذكر انٔ النتائج المرتقبة يمكن أن تسـتخدم لبيان مساهمة المنظمة في الأهداف الإنمائية للألفية، 
 الفعلية للويبو. وأوضح أنها ترتبط وتساند بشكل أكبر الأنشطة

 واقترح الرئيس أن تختتم النقاشات. .482

وتحدث وفد بلجيكيا �سم اåموعة �ء، وأفاد أن اللجنة أحاطت علما �لنقاش بشانٔ هذا البند وسـتمضي قدما إلى  .483
 البند الموالي في جدول الأعمال.

 لإحاطة علما �لوثيقة.وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية وعبر عن استيائه من �كتفاء � .484

485.  Îوتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأعرب عن رغبته في الإحاطة علما �لوثيقة والتمس مواص
 النقاش بشانٔ المؤشرات الأخرى التي تنفذها الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة.

لتعليقات التي ادٔلت بها مجموعة جدول أعمال التنمية واåموعة وتحدث وفد بلجيكا، �سم اåموعة �ء، ورد على بعض ا .486
الأفريقية. والتفت إلى ال²س القيام بدراسات خارجية إضافية، وشدد على أنه قد تم فعلا القيام بدراسـتين خارجيتين عاليتي 

ز انٔ فوائد دراسة خارجية أخرى الجودة. وقال إن اåموعة لا تدرك لماذا سـيكون من الضروري القيام بدراسة إضافية. وأبر 
. وأشار إلى مرحÎ ما بعد الأهداف 2015لن تفوق التكاليف لأن التاريخ النهائي للأهداف الإنمائية للألفية سـيحل في 

ييد الإنمائية للألفية، واكٔد أن الوقت ما زال مبكرا للتفكير فيها طالما أن الأهداف الإنمائية للألفية لم تتحقق بعد. وأعرب عن تأ 
اåموعة للتعليق اÆي أدلى به وفد الهند في هذا الصدد واÆي صرح فيه أن ت´ المساYٔ مسـتقبلية نوعا ما. وافٔاد انٔه يمكن 

النظر في مرحÎ ما بعد الأهداف الإنمائية للألفية في وقت لاحق، بعد تحقيق ت´ الأهداف. ولفت �نتباه إلى وðات نظر 
 فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفيةوبين أن الأمانة صرحت انٔ المنظمات ا@ولية الأخرى، 

 اهتمت فعلا بت´ المساYٔ. وخلص إلى انٔ اåموعة تدرك أن الأمانة سـتطلع اللجنة بذÑ عندما تراه صالحا.

به وفد بلجيكا بخصوص تدخ; السابق. وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية وأشار إلى التعليق اÆي أدلى  .487
. واسـتدرك قائلا إنه من ðة أخرى عبر عن قلقه 2015وأوضح أنه قد أعرب عن تقديره لالتزام الويبو بجدول الأعمال لما بعد 
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إمكانية بشانٔ إتمام الأهداف الإنمائية الراهنة للألفية. وأفاد أن اåموعة ترى أن ا@راسة تضمنت العديد من الثغرات. واكٔد 
 تحسين ت´ ا@راسة.

واشٔار وفد جنوب أفريقيا إلى �ل²س اÆي تقدم به للحصول على معلومات إضافية بشانٔ كيفية تقييم المنظمات  .488
بخصوص ما تقوم به منظمة الصحة العالمية. واعٔرب عن رغبته في  جوا� متخصصاالأخرى لمساهماتها. وأفاد انٔ الأمانة قدمت 

شامÎ بشانٔ ما تقوم به الوكالات الأخرى من سبيل الأونكتاد و�تحاد ا@ولي للاتصالات ومنظمة الحصول على إجابة 
يعد مساYٔ مسـتقبلية، وذكر أن الأمين العام للأمم المتحدة  2015الصحة العالمية. وقال إنه لا يرى انٔ جدول أعمال ما بعد 

النقاشات بشانٔ ذÑ. وافٔاد أن الويبو لا ينبغي أن تسـتثنى من التمس من كل الوكالات التابعة للأمم المتحدة أن تشرع في 
ذÑ النقاش لأنها جزء من عائÎ الأمم المتحدة. وصرح أنه لا يرى سببا كي لا تبدأ المنظمة النقاشات حول جدول أعمال ما 

 ، خاصة وانٔ الأونكتاد ووكالات متخصصة أخرى شرعت في ت´ النقاشات.2015بعد 

ر �سم اåموعة الأفريقية، وصرح أنه من الضروري القيام بدراسات إضافية لأن السؤال حول دمج وتحدث وفد الجزائ .489
الأهداف الإنمائية للألفية في تخطيط برaمج الويبو ما زال يحتاج لإجابة. وقال إن اللجنة ينبغي أن تجد طريقة للإجابة على 

اÆي سـبقه، منهجية تستند إلى الأهداف �ستراتيجية للويبو.  ذÑ السؤال. وأبرز انٔ السـيد أونيل اقترح، مثل المستشار
وأعرب عن اقتناع اåموعة بمحدودية ت´ المنهجية. وأعلن أن اللجنة يمكن أن تطلب من الأمانة تحسين المنهجية وإدراج 

 ما يتم القيام بعض المؤشرات الخصوصية. واكٔد انٔ ذÑ هو أحد �ختيارات. ورأى أنه سـيكون من الجيد �طلاع على
ن اåموعة الأفريقية  بصدد القيام بذÑ فعلا. وأقر بأ به في المنظمات ا@ولية الأخرى. وأفاد انٔ اåموعة �ء تعتقد أن الويبو هي

فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تحقيق الأهداف لا تتفق معها في ذÑ. وأفاد انٔ الأمانة أكدت مشاركة الويبو في 
. وصرح أنها لم تبين، من ðة أخرى، كيف أدرجت ذÑ في عمل الويبو. 2015وفي النقاشات بشانٔ ما بعد  ة للألفيةالإنمائي

واشٔار إلى انٔ السـيد أونيل والأمانة أعلنا أنه يمكن بذل بعض الجهود لمعرفة ما تقوم به المنظمات الأخرى، ومنها الأونكتاد 
العالمية، ولتطلع على كيفية دمج ت´ المنظمات للأهداف الإنمائية للألفية في و�تحاد ا@ولي للاتصالات ومنظمة الصحة 

ستبدأ بعد سـنة ونصف. وقال إن اللجنة ينبغي انٔ تتطلع إلى المسـتقبل. والتمس من  2015برامجها. وأضاف انٔ مرحÎ ما بعد 
. وخلص 2015ن جدول الأعمال لما بعد الأمانة أن تقدم، خلال هذه ا@ورة، عرضا حول كيفية مشاركتها في النقاشات بشأ 

.Ñإلى انٔ اللجنة ستسـتفيد من ذ 

ورأى وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن ا@راسة التي قام بها السـيد أونيل كانت شامÎ. واشٔار إلى أن ا@راسة تقدم  .490
نوفمبر الماضي. وأضاف أن ا@راسة إضافة إلى مضمون ا@راسة السابقة التي أعدها السـيد موسونغو، والتي راجعتها اللجنة في 

تقدم منهجية دقيقة حول كيف يمكن تعقب مساهمة الويبو في الأهداف الثلاثة والغاcت الست المتعلقة �لأهداف الإنمائية 
يدة للألفية، ضمن إطار الإدارة القائمة على النتائج. ومضى قائلا إن ت´ المنهجية شامÎ ومفيدة. وأكد أنها سـتقدم معلومات ج 

جدا بشانٔ مساهمة الويبو في هذا اåال. وأشار إلى انٔ عددا من ا@راسات بينت انٔ أفضل المساهمات التي تقد±ا الويبو في 
الأهداف الإنمائية للألفية تندرج أساسا في مجال العلوم والتكنولوجيا و�بتكار. وذكر أن الأهداف الثلاثة والغاcت الست 

ى أن الويبو يمكنها �لتالي المساهمة في ذÑ اåال، وأنها قد قامت �لمساهمة فيه فعلا، وأكد انٔ تندرج في ذÑ اåال. ورأ 
اللجنة يمكن أن تبدأ حقا في قياس مساهمة الويبو وتعقبها إن تم ربط ت´ الأهداف والغاcت ٕ�طار الإدارة القائمة على النتائج. 

وعبر عن تائيده للتصريح اÆي أدلى به وفد بلجيكا، ورأى انٔ القيام بدراسة  وأبرز انٔ المقاربة مفيدة جدا لتعقب المساهمة.
خارجية أخرى لن يكون مفيدا. ونوه بجودة ا@راسـتين الخارجيتين اللتين أعدهما المستشاران. واكٔد أن ا@راسـتين تتفقان حول 

دته بمعرفة أن الأمانة تشارك فعلا بشكل العديد من المسائل. وقال إن ا@راسـتين مفيد�ن جدا وشاملتان. وأعرب عن سعا
 و�ج²عات المتعلقة بتطوير فرقة العمل المعنية برصد الثغرات في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفيةكبير في اج²عات 

والمؤشرات  . وافٔاد أن الأمانة قدمت توضيحا جيدا لمشاركتها في الجزء المعني �لرصد2015الأهداف الإنمائية للألفية لما بعد 
. وأكد أن ذÑ سـيعطي سـبقا حقيقيا للمنظمة، عندما 2015ضمن النقاشات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية لما بعد 

تتوصل الأمم المتحدة إلى اتفاق بشانٔ ما بعد الأهداف الإنمائية للألفية، وتبدأ المنظمة في فحص كيفية مساهمتها في الأهداف 
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. وعبر عن سروره الشديد بمشاركة الأمانة منذ الانٓ في هذه العملية. وأبرز أن الأمانة ذكرت أن 2015بعد  الإنمائية للألفية لما
إجراء دراسة عن كيفية قيام الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة بقياس مساهمتها في الأهداف الإنمائية، سـيكون مفيدا 

. وأعرب عن تائيده 2015الأهداف، وائضا لفحص عملية مسار ما بعد لفحص كيفية قيام الويبو بقياس مساهمتها في ت´ 
للأمانة إن هي أجرت نوعا من أوجه التقييم غير الرسمي للوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لمعرفة كيف تقيس ت´ 

 ٓ خر بت´ المهمة. وتطلع إلى الوكالات مساهماتها، وأضاف أنه يرجو أن تسـتعين الأمانة بموظفيها ولا تكلف مستشارا خارجيا ا
أن يركز التقييم أيضا على الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة، من سبيل �تحاد ا@ولي للاتصالات والمنظمة العالمية 
للأرصاد الجوية ومنظمة العمل ا@ولية ومنظمة الصحة العالمية ومنظمات أخرى. وأعرب عن رغبته في أن يتضمن التقييم 

المتخصصة، إن كانت الأمانة هي من سـيقوم ٕ�عداده. ورأى أن ذÑ سـيكون مفيدا وأكد أنه يمكن أن يدعم  الوكالات
 �قتراح. هذا

ولفت وفد البرازيل �ه²م إلى ا@راسـتين اللتين تناولتا فعلا هذا البند، وأفاد أنه لم يتم، رغم كل شيء، التوصل إلى  .491
ر مؤشرات خصوصية. وأعرب عن اعتقاد عدد هام من ا@ول الأعضاء انٔ أداة اتفاق بشانٔ التنفيذ وإن كان يجب تطوي

التقييم اÆاتي ليست الأداة المناسـبة لتقييم مدى تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية. وأضاف أن المعلومات الإضافية بشانٔ 
ا لن تكون كافية. وشدد على مؤشرات التنفيذ في حاY الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة سـتكون مفيدة ولكنه

�ختلافات التي وردت في خلاصات ا@راسـتين. وصرح أنه يجب بذل المزيد من الجهود بشانٔ المؤشرات. ومضى قائلا إن 
. وخلص إلى أن ا@ول الأعضاء لم يعد @يها وقت طويل 2015اللجنة ينبغي أن تبدأ في مناقشة جدول أعمال التنمية لما بعد 

 ا حول هذا الموضوع.لاتخاذ قراره

وتطلع وفد السـنغال إلى انٔ تكون ا@راسة مفيدة للجميع. وأبرز انٔ الأهداف الإنمائية للألفية قد تمكن البHان في جميع  .492
أنحاء العالم من محاربة الفقر والجوع والأمراض. ودعا الويبو إلى انٔ تكون الأنشطة هادفة أكثر وإلي توسـيع نطاق ت´ 

نظمة أن تدعم من خلال عملها الأهداف الإنمائية للألفية، بشكل أكبر. وأبرز انٔ كل الفاعلين خلصوا إلى الأنشطة. وaشد الم 
أن الأهداف الإنمائية للألفية تمكن من التنمية �قتصادية و�ج²عية والثقافية. وشدد على ضرورة توضيح العلاقة بينها وبين 

. وقال إنه يجب توضيح العلاقات التي تربط 8و 6و 1ف الإنمائية للألفية عمل الويبو. وأفاد انٔ ا@راسة ذكرت الأهدا
 الأهداف المذكورة �لملكية الفكرية. وعبر عن تائيده للتصريح التي أدلى به وفد الجزائر عندما تحدث �سم اåموعة الأفريقية.

وفد الولاcت المتحدة الأمريكية واÆي وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية وأشار إلى التعليق اÆي ادٔلى به  .493
أطرى فيه على العمل اÆي تقوم به الويبو بشانٔ العلوم والتكنولوجيا و�بتكار. وقال إنه ينبغي ربط ذÑ العمل �لأغراض 

ن الأهداف ، اÆي ورد ذكره في ا@راسة. وأفاد أ 2000المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية والتي عكسها إعلان الألفية لسـنة 
الإنمائية للألفية تستند إلى الإعلان المذكور. وأضاف أن الإعلان تضمن أحكاما هامة تتعلق بدور الملكية الفكرية، وترتبط 

شدد على الحاجة  2005خاصة بتوفر الادٔوية الأساسـية والنفاذ إلى التكنولوجيا ونقلها. وأبرز أن تقرير مشروع الألفية لسـنة 
فرقة العمل ى السوق والأعمال العامة، عند تطوير نظم الملكية الفكرية وسـياساتها العامة. وصرح أن تقرير إلى التوازن بين قو 

أقر باهمٔية حقوق الملكية الفكرية  2005لسـنة  المعنية �لعلم والتكنولوجيا و�بتكار التابعة لمشروع الأمم المتحدة للألفية
حكام الواردة في اتفاقات الملكية الفكرية ضرورية لتعزيز التعاون التكنولوd كجانب من جوانب التعاون التكنولوd وبانٔ الأ 

مع ا@ول النامية. وأبرز انٔ التقرير تضمن أحكاما هامة تتعلق بدور الملكية الفكرية، وترتبط خاصة بتوفر الأدوية الأساسـية 
اÆي شدد  2005تتعلق بتقرير مشروع الألفية لسـنة والنفاذ إلى التكنولوجيا ونقلها، �لإضافة ائضا إلى بعض الأحكام التي 

على الحاجة إلى التوازن بين قوى السوق والأعمال العامة، والتفت الوفد إلى العلوم والتكنولوجيا و�بتكار، وصرح أن فرقة 
اتفاقات الملكية  أقرت باهمٔية التعاون التكنولوd وبانٔ الأحكام الواردة في 2005العمل بشانٔ تقرير مشروع الألفية لسـنة 

 الفكرية ضرورية لتعزيز التعاون التكنولوd مع ا@ول النامية.
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وأعرب وفد نيبال عن رغبته في معرفة كيف تم ربط أنشطة الويبو بغاcت الأهداف الإنمائية للألفية وأهدافها  .494
 ومؤشراتها ضمن إطار الإدارة القائمة على النتائج في سـياق الملكية الفكرية.

د إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء، وصرح أنه قد أصغى إلى �قتراحات التي تم الإدلاء بها وتحدث وف .495
تحت هذا البند في جدول الأعمال. وأكد انٔ �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء لا تؤيد إجراء دراسة خارجية إضافية بشانٔ 

يجري تنسـيق داخلي بشانٔ �قتراح اÆي أدلى به وفد الولاcت  هذه القضية، وذكر أنها سـتنتظر وسـتاخٔذ موقفا بعد أن
 المتحدة الأمريكية والمتعلق �لقيام بتقييم داخلي لمعرفة كيف تساهم الوكالات الأخرى في الأهداف الإنمائية للألفية.

الأخرى. وأبرز أن القيام وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية وأفاد انٔ اللجنة لم تناقش ما تقوم به المنظمات  .496
بدراسة بشانٔ كيفية تقييم المنظمات الأخرى لمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية، سـيكون مفيدا جدا للجنة وللأمانة، نظرا 

 لأنهما يمكن أن تتعلما من تجارب المنظمات الأخرى. ودعا الولاcت المتحدة الأمريكية إلى توضيح موقفها من هذا الشانٔ.

اءل وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن الهدف من ال²س التوضيح. وأعرب عن تائيده للتصريح اÆي أدلت به وتس .497
الأمانة وأكد أن تقييم ما تقوم به المنظمات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لقياس مساهمتها في الأهداف الإنمائية للألفية، سـيكون 

وتفحص القياسات والمؤشرات. وخلص إلى أن الأمانة سـتمضي  2015 مسار ما بعد مفيدا جدا. وقال إن الأمانة تشارك في
. وذكر أن وفد الجزائر أبرز أن معرفة ما تقوم به 2015وتفحص المساهمات الراهنة للويبو وتخطط لمسار ما بعد  قدما

 Ñقد يكون أيضا فكرة جيدة. وبين الوكالات الأخرى، سـيكون مفيدا. وأوضح الوفد أنه عبر بكل بساطة عن اقتناعه بانٔ ذ
أنه قد سمع العديد من الوفود تصرح بنفس الشيء، على امتداد اليوم. وشدد على أن الإضافة الوحيدة التي قد±ا هي أنه عبر 

عن امٔ; في انٔ تدرج اللجنة في ا@راسة عددا من الوكالات المتخصصة التابعة للأمم المتحدة ولا تقتصر فقط على الأونكتاد 
برaمج الأمم المتحدة الإنمائي وبرaمج الأمم المتحدة للبيئة؛ �لإضافة إلى بعض الوكالات التقنية التي تتخذ جنيف مقرا لها. و 

وشجع الأمانة على القيام بذÑ داخليا ودون �سـتعانة بموارد من خارج الميزانية، بدل توظيف مستشار خارd اخٓر 
 �لعمل. ليقوم

سم اåموعة الأفريقية، وعبر عن رغبته في انٔ يعرض العمل المذكور خلال ا@ورة المقبÎ للجنة وتحدث وفد الجزائر � .498
 التنمية. وطلب بعض التوضيحات بهذا الشانٔ.

499.  Îت المتحدة الأمريكية أنه سـيكون سعيدا لو قبلت الأمانة عرض النتائج خلال ا@ورة المقبcواكٔد وفد الولا
 التنمية.  للجنة

ة (الانٓسة �تشنر) أنه سـيكون من المفيد جدا الحصول على فكرة أوضح حول كيفية قيام الوكالات وصرحت الأمان .500
الأخرى التابعة للأمم المتحدة بتقييم مساهماتها. وأعلنت أنها سـتحاول القيام بذÑ �سـتخدام مواردها اÆاتية المحدودة. وأفادت 

وبة إلى اللجنة. وأعربت عن اقتناعها بضرورة التركيز على الوكالات أنها سـتكون سعيدة لو اسـتطاعت تقديم المعلومات المطل
 المتخصصة، وبانٔ الهدف الرئيسي هو الحصول على معلومات إضافية وتعلم المزيد من ت´ العمليات.

لتقييم وعبر الرئيس عن اعتقاده أن اللجنة وافقت على قيام الأمانة بدراسة الطريقة التي تعتمدها المنظمات الأخرى  .501
 مساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية وأن الأمانة سـتعد تقريرا حول ذÑ ثم تعرضه على لجنة التنمية.

وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء، وصرح انٔ �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء تحتاج إلى  .502
 للقيام بذÑ.التنسـيق بشانٔ ذÑ. والتمس من الرئيس بعض ا@قائق 

 وأعرب الرئيس عن موافقته على �ل²س. .503
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إنه لا يعارض انٔ تقدم الأمانة عرضا لممارسات الوكالات التابعة للأمم المتحدة  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوقال وفد  .504
بهذا الشانٔ. وأضاف أنه ينبغي على الأمانة أن تدرس ت´ الممارسات وتعد تقريرا مفيدا بشانٔ مساهمة الويبو في إنجاز 

 الأهداف الإنمائية للألفية. وتساءل متى يمكن تقديم التقرير المذكور.

فد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأفاد أنه في العادة كان سـيطلب التنسـيق مع اåموعة بهذا الشانٔ. واسـتدرك وتحدث و  .505
رغم كل شيء  قائلا إن العديد من أعضاء اåموعة حاضرون في القاعة ويمكنهم تقديم تعليقاتهم مباشرة. وأعرب عن تائيده

 yبينها.لرغبة بعض ا@ول الأعضاء في التنسـيق داخليا ف 

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأشار إلى انٔ اåموعة �ء شجعت الأمانة بشكل صريح على تقديم عرض  .506
 موجز حول هذه القضاc. وأعلن انٔ العرض الموجز يمكن بكل تاكٔيد انٔ يكون خلاصة النقاش.

انة ينبغي انٔ تقدم عرضا موجزا حول مرحÎ ما وتحدث وفد بلجيكا، �سم اåموعة �ء، وأوضح أنه لم يصرح أن الأم .507
التابعة فرقة العمل بعد الأهداف الإنمائية للألفية. وأبرز انٔ اåموعة اسـتمعت بعناية إلى الأمانة. وأضاف أن الأمانة تشارك في 

عرضا موجزا للجنة متى  وقال إنه يمكنها أن تقدم المعنية برصد الثغرات في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفيةللأمم المتحدة 
.Ñأرادت اللجنة ذ 

وعبر وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن رغبته في أن تتضمن ا@راسة مجموعة الطرق التي تعتمدها الوكالات الأخرى  .508
قريرا التابعة للأمم المتحدة لقياس مساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية، وأكد انٔ ا@راسة لا يجب �لضرورة أن تكون ت

تحليلا معمقا. وأقر بانٔ موارد الأمانة محدودة. واسـتدرك قائلا إن وثيقة تتضمن مجموعة الممارسات المذكورة سـتكون من ðة   أو
 أخرى مفيدة جدا لإطلاع اللجنة خلال النقاش المقبل.

�تحاد الأوروبي  وتحدث وفد إيرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء وعبر عن سروره �لإعلان عن تائيد .509
ودو0 الأعضاء بشكل كامل للاقتراح اÆي أدلى به وفد الولاcت المتحدة الأمريكية والمتعلق بقيام الأمانة بتجميع كيف تقوم 

 الوكالات المتخصصة الأخرى التابعة للأمم المتحدة بقياس مساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية.

 ة �ء، واكٔد أنه لا يرى مانعا لقبول ذÑ �قتراح.وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموع .510

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية وأعرب عن رغبته في فهم كيف يمكن @راسة قائمة بحد ذاتها انٔ تساهم في  .511
تساءل إن كان تقييم مساهمة الويبو في إنجاز الاهٔداف الإنمائية للألفية. وأشار الوفد إلى �ل²س اÆي قدمه وفد إيران و 

يمكن أن تعد الأمانة تقريرا موجزا أو مذكرة حول إطار الويبو للإدارة القائمة على النتائج وتقارير ادٔاء البرaمج وكيف تعكس 
، �لإضافة إلى 8و 6و 1إنجازات الويبو المتعلقة ٕ�نجاز الأهداف الإنمائية للألفية. وأشار الوفد إلى الأهداف الإنمائية للألفية 

وأعرب عن رغبة اåموعة  دراسات قائمة بحد ذاتها.، وقال إنها ترتبط �لأشخاص وليست 2005وسـنة  2000يري سـنة تقر 
في انٔ تقوم الأمانة �لنظر في إعداد تقرير موجز، قد يستند إلى ا@راسـتين الأخيرتين اللتين أعدهما المستشاران الخارجيان، 

 خرى المتاحة، قصد الإجابة عن بعض �سـتفسارات التي طرحتها ا@ول الأعضاء.وإلى تقارير ادٔاء البرaمج والو�ئق الأ 

وقال وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إن ما التمسه وفد الهند قد ورد ضمن ا@راسة الراهنة. وأبرز أن الأمر ربما يعود  .512
على المعلومة. وأكد أنه بصفة عامة  إلى انٔ ا@راسة لم تذكر ذÑ بشكل واضح ودقيق أو انٔ بقية محتوcت ا@راسة غطت

يؤيد تقديم ال²س للأمانة كي تعد تقريرا أو دراسة ما. وافٔاد أنه يريد فقط تجميع المعلومات. واسـتدرك قائلا إنه لن يعارض  لن
وضيحات إضافية إذا لم تمانع الأمانة إعادة فحص ا@راسـتين اللتين تم إعدادهما وربما عرض أهم المقتطفات التي يمكن أن تقدم ت

لوفد الهند وبعض الوفود الأخرى. وأكد أن كل ما سـتقوم به الأمانة سـيكون أشـبه �لنظر في ا@راسـتين الموجودتين 



CDIP/11/9 Prov. 
111 
 

وتلخيص مقتطفات من المعلومات لتقديم توضيحات إضافية. وانتهـى إلى أنه لا يشجع القيام بدراسة جديدة تماما أو ائ 
 تقريري. نشاط

�سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وأعرب عن تائيده لما صرح به وفد الهند، وقال إن تجميع وتحدث وفد البرازيل  .513
الممارسات التي تقوم بها المنظمات الأخرى التابعة للأمم المتحدة لن يكون كافيا في حد ذاته. وأكد ضرورة مقارنة ما تقوم به 

حدة. ونوه �لتقدم اÆي تم إحرازه. وخلص إلى انٔ العمل اÆي سـتقوم الويبو مع ما تقوم به الوكالات الأخرى التابعة للأمم المت
 به الأمانة لن يكون مفيدا إلا إذا تضمن تحليلا للجهود التي بذلتها الويبو.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأشار إلى �ل²س اÆي قدمه وفد الهند بشانٔ التقرير الموجز. وأبرز أن  .514
 ا@راسـتين السابقتين. واقترح انٔ تقوم الأمانة، إن كان الهدف هو إعداد تقرير موجز، بتقديم المعلومات التقرير سيستند إلى

خلال الجلسة، خاصة وأن مؤلف أحد ا@راسـتين ما زال موجودا. وأعلن أن الأمانة لن تحتاج إلى إعداد دراسة أخرى أو 
 متابعة العمل أكثر، إن جرت الأمور �لشكل اÆي ذكره.

اشٔار وفد جنوب أفريقيا إلى التصريحات التي أدلى بها وفدا الهند والبرازيل، وأعرب عن اعتقاده أيضا انٔ الأهداف و  .515
 الإنمائية للألفية تعد عملية مسـتمرة. وأبرز انٔ الويبو تساهم في الأهداف الإنمائية للألفية وقال إن الأمانة لن تحتاج للكثير للقيام

به الويبو بشانٔ الأهداف الإنمائية للألفية وانٔ تعرض على اللجنة تقريرا بهذا الشانٔ. وشدد على انٔ بتجميع تقرير حول ما تقوم 
 Ñفحص ما تفع; المنظمات الأخرى لن يكون كافيا. وافٔاد أن الوفود تحتاج أيضا إلى معرفة ما تقوم به الويبو. وصرح أن ذ

بها منظمة الصحة العالمية، ومن إدراج ت´ ا@روس في كيفية  سـيمكن الويبو من تعلم بعض ا@روس من الأشـياء التي تقوم
 قيام الويبو بتقييم مساهمتها في الأهداف الإنمائية للألفية. وأعلن إن تجميع المعلومات لن يكون مفيدا إن لم يتضمن الويبو.

ا في الأهداف الإنمائية �نتباه إلى أن الويبو عرضت تقريرا بشانٔ مساهمته الإسلامية) -إيران (جمهوريةولفت وفد  .516
. وأكد انٔ أغلب ا@ول الأعضاء لم تكن راضية عن السادسة للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكريةللألفية، خلال ا@ورة 

التقرير. وقال إن ا@ول الأعضاء طالبت الويبو بتعديل التقرير �لاستناد إلى التعليقات التي أدلت بها ا@ول الأعضاء. وأبرز 
ن الويبو لم تعدل التقرير. وأضاف أنه قد تم الاتفاق على تطوير منهجية بهدف إعداد تقرير مفيد بشانٔ مساهمة الويبو في أ 

تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. وشدد على أن اللجنة ينبغي أن تلتمس من الأمانة إعداد دراسة بشانٔ أفضل الممارسات التي 
المتحدة، وقال إنها ينبغي أيضا، بعد إتمام ا@راسة، انٔ تلتمس من الويبو انٔ تعرض التقرير تعتمدها الوكالات الأخرى للأمم 

بشانٔ مساهمته في الأهداف الإنمائية للألفية �لاستناد إلى ا@روس التي تعلمتها من ا@راسة أو على الأقل �لاستناد إلى 
إلى أن التقرير وا@راسة المذكورين ينبغي أن يعرضا على  النقاشات، وأكد ضرورة أن تعدل الأمانة التقرير السابق. وخلص

.Îاللجنة خلال دورتها المقب 

واشٔار وفد ترينيداد وتو�غو إلى �قتراح اÆي أدلى به وفد الولاcت المتحدة الأمريكية، وأعرب عن رغبته في مزيد  .517
هذه النقطة. وشجع الأمانة على تجميع تقرير لمعرفة  العمل على ذÑ. وأيد وðات النظر التي عبر عنها وفد جنوب افٔريقيا حول
 ما تقوم به الويبو �لتدقيق، فy يتعلق بتحقيق أهداف جدول أعمال التنمية.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأكد وجود بعض �لتباس. وافٔاد أن الأمانة تلقت ال²سا واضحا  .518
ا في الأهداف الإنمائية للألفية. وقال إن بعض الوفود أشارت إلى �ل²س �عتباره لإطلاع ا@ول الأعضاء على مساهمته

اقتراحا جديدا. وأفاد انٔ �قتراح ليس جديدا. ومضى قائلا إن وفد الهند أعاد تاكٔيد �قتراح وإن بعض الوفود الأخرى 
اح اÆي ادٔلت به اåموعة واÆي دعت فيه أيدته. وصرح أن اåموعة قدمت �ل²س في وقت سابق. والتفت إلى �قتر 

الأمانة إلى إعداد دراسة أو تجميع لأفضل الممارسات أو أي ممارسات تعتمدها المنظمات ا@ولية الأخرى، وأضاف أن اåموعة 
 ظنت انٔ ت´ الوثيقة ستتضمن الويبو، كي تعرف اللجنة أيضا ما تقوم به الويبو.
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) أنها تدرك أن �ل²س يهدف إلى فهم كيف تقوم المنظمات الأخرى التابعة للأمم وافٔادت الأمانة (الانٓسة �تشنر .519
المتحدة، وخاصة الوكالات المتخصصة التابعة للأمم المتحدة، بقياس مساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية، قصد إ�حة 

الإنمائية للألفية. وقالت إن الأهداف الإنمائية معلومات تنفع النقاش حول كيف يمكن أن تحسن الويبو مساهمتها في الأهداف 
للألفية تعد جدول أعمال عالمي. وأقرت بانٔ قياس الأثر، �لإضافة إلى مساهمة الوكالات والفاعلين بشكل مسـتقل والجزء 

ن كيفية المنسوب إلى كل منها، يشكل تحدc عندما يتم القياس على صعيد العالم. وأبرزت أن ا@راسة سـتقدم معلومات بشأ 
قيام المنظمات الأخرى بذÑ، وأضافت أن ت´ المعلومات يمكن أن تفيد النقاش بشانٔ الطريقة التي يجب أن تعتمدها الويبو، 

بهذا الصدد، في المسـتقبل. وأشارت الأمانة إلى �ل²س الثاني المتعلق �لتقرير بشانٔ مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية 
اسـتعداد الأمانة لتجميع التقرير المذكور إذا رغبت ا@ول الأعضاء في ذÑ. واسـتدركت قائÎ إن التقرير للألفية. وأعربت عن 

سيتضمن مجموعة النتائج التي تحققت ضمن إطار الإدارة القائمة على النتائج، والتي وردت في تقرير ادٔاء البرaمج وربطها 
ين. وأكدت أن المنظمة تعمل ضمن ذÑ الإطار. وصرحت أنها سـتقوم �لأهداف الإنمائية الوجيهة للألفية، طبقا لHراسـت

بتجميع التقرير المذكور، إذا طلب منها ذÑ. وشددت من ðة أخرى على أن �طلاع على ما تقوم به المنظمات الأخرى 
 ة للألفية.يمكن أن يساعد الأمانة على إعداد تقرير هادف أكثر بشانٔ قياس مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائي

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية، وأفاد أنه يدرك أن المساYٔ تتضمن عملين مختلفين. وافٔاد أن العمل الأول  .520
يتعلق بقياس المساهمة والعمل الثاني يتعلق �لمساهمة في حد ذاتها. واكٔد ضرورة إعداد تقرير بشانٔ مساهمة الويبو، تبين فيه 

بخصوص جميع الأهداف الإنمائية للألفية، ولا تقتصر على الأهداف الإنمائية للألفية التي حددها  الأمانة ما قامت به
المستشاران. وأبرز انٔ الويبو وكاY �بعة للأمم المتحدة، وأضاف إن المساYٔ �لتالي ضرورية. ومضى قائلا إن التقرير هو القضية 

ثر. وشدد على انٔ الأمانة لا تعرف كيف تقيس مساهمة الويبو في الأهداف الأولى. وأعلن انٔ القضية الثانية تتعلق بقياس الأ 
الإنمائية للألفية. وافٔاد انٔ اåموعة تقترح أن تطلع الأمانة على ما تقوم به الوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة، كي تتضح 

اس مساهماتها. وشدد على الحاجة إلى المعلومات @يها، بعض الشيء، المؤشرات والمنهجيات التي تسـتخد±ا ت´ الوكالات لقي
 المتعلقة بما تقوم به الويبو لقياس مساهمتها، وقال إن ذÑ قضية جوهرية. وخلص إلى أن القضاc المذكورة مختلفة عن بعضها.

تعلق بمساهمة وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية ولفت �نتباه إلى اسـتعداد الأمانة للقيام ٕ�عداد التقرير الم  .521
الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية، مع الأخذ بعين �عتبار لأفضل الممارسات وا@روس التي تعلمتها من كيفية مساهمة 

المنظمات الأخرى التابعة للأمم المتحدة في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية. وأبرز أنه يدرك انٔ تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية 
تبط بمنظمة واحدة �بعة للأمم المتحدة. وائد التصريح اÆي أدلت به الأمانة، وذكر أن تحقيق ت´ الأهداف يحتاج إلى لا ير 

مساهمة العديد من المنظمات وأنه يسـند إلى العديد منها أيضا. وأعرب عن رغبة اåموعة في أن تكون التوقعات واقعية. وأكد 
ة وقبلت بانٔ يكون التقرير موجزا فلا يتطلب الكثير من الوقت لإعداده. وأبرز أن التقرير أنه يدرك انٔ اåموعة �ء كانت مرن

ينبغي أن ياخٔذ بعين �عتبار المواد المتاحة. ودعا الأمانة إلى إعادة فحص المواد وتقديم المعلومة بطريقة تمكن اللجنة من فهم انٔ 
 ائية للألفية التي تتعلق �لناس وبتحسين اåتمع.عمل الويبو يساهم بشكل حقيقي في تحقيق الأهداف الإنم

وأعرب وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عن تائيده بشكل عام لملخص وفد الهند. وقال إنه يدرك أن تجميع قياسات  .522
تملكها الأمانة  الوكالات الأخرى لمساهماتها في الأهداف الإنمائية للألفية، سيرافقه أيضا تقرير موجز يستند إلى المعلومات التي

في الوقت الراهن. وأشار إلى أن الأمانة ستسـتخدم فقط مواردها الراهنة، للقيام بذÑ. وصرح أنه يفكر إجمالا، بنفس 
الطريقة. واسـتدرك قائلا إن التقرير اÆي أعده السـيد موسونغو، وائضا التقرير الحالي، استشهدا بعدد من الو�ئق المتعلقة 

للألفية والتي تعرفت إلى الأهداف الإنمائية للألفية التي ترتبط بشكل أفضل مع أنشطة الويبو، وقال إنها �لأهداف الإنمائية 
ثلاثة أهداف خصوصية وست غاcت خصوصية. وأفاد انٔ التقرير الحالي اسـتعرضها بشكل واضح. وأعلن انٔ الوفد يتوقع أن 

هماتها مرتبطا بت´ الأهداف والغاcت. وبين أنه لا يتوقع أن تعد يكون أي نوع من التقارير التي قد تعدها الويبو بشانٔ مسا
ومضى قائلا إن التقرير لن يكون مفيدا خاصة �لمقارنة مع كمّ  الويبو تقريرا يتضمن كل الأهداف الإنمائية للألفية وكل الغاcت.

ئق بينت بكل وضوح انٔ مجال العلوم الموارد والوقت اÆي ستبذ0 الأمانة لإعداد التقرير. وأعلن أن العديد من الو�
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والتكنولوجيا و�بتكار هو أكبر مجال قدمت فيه الويبو مساهماتها. وأعرب عن رغبته في أن تقاس مساهمة الويبو مرة 
أخرى، فy يتعلق �لأهداف الثلاثة والغاcت الست المذكورة. ولفت �نتباه إلى انٔ التقرير الحالي يتضمن كما كبيرا من 

من ملحق الوثيقة  8و 7علومات المتعلقة بمساهمات الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية. والتفت إلى الصفحتين الم
CDIP/11/3 الات الخصوصية للأهدافåوصرح أنها تتضمن بعض الرسوم البيانية التي تظهر انٔ مساهمة الويبو في ا ،

على مر الزمن. وأضاف انٔ أحد مرافق الوثيقة تضمن العديد من التفاصيل الإنمائية للألفية والغاcت المذكورة تغيرت نوعا ما 
المتعلقة بتقرير أداء البرaمج وتناول هل أن النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية والغاcت تحققت بشكل جزئي أو كلي. 

يمكنها انٔ تسـتمد المعلومات من الوثيقة للتقرير الموجز واقٔر بانٔ كم المعلومات في الوثيقة الحالية كبير جدا. وخلص إلى انٔ الأمانة 
 اÆي سـتقدمه.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقال إنه يدرك أن المعلومات التي سـتقد±ا الأمانة بشانٔ تقييم  .523
غي أن يتناول ما يتم القيام به في الويبو المساهمات في الأهداف الإنمائية للألفية ينبغي انٔ تشمل الويبو. وأضاف أن التقرير ينب

كي تتمكن ا@ول الأعضاء من إجراء مقارنة مع الممارسات التي تعتمدها المنظمات الأخرى ومن �طلاع على مزيد المعلومات 
 قصد المساعدة في ðود تحسين تقييم الويبو لمساهمته في الأهداف الإنمائية للألفية.

524. åموعة الأفريقية، وأعرب عن رغبته في قيام الأمانة بدراسة جميع الأهداف الإنمائية للألفية. وتحدث وفد الجزائر �سم ا
وذكر انٔ الويبو تعد وكاY �بعة للأمم المتحدة، وأشار إلى انٔ الأهداف الإنمائية للألفية هي الأهداف الإنمائية للألفية التابعة 

جميع الأهداف الإنمائية للألفية. وأضاف انٔ ا@راسة تضمنت بعض  للأمم المتحدة. واكٔد أن الويبو ينبغي انٔ تنظر في
. وتساءل إن كانت الأهداف الإنمائية الأخرى للألفية وجيهة لعمل 8و 3و 1المعلومات المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية 

لعمل الويبو. وصرح انٔ  6و 4للألفية الويبو. وبين أن اåموعة تتفق مع وðة النظر التي تنص على وجاهة الهدفين الإنمائيين 
اللجنة لم تعتمد أو توافق بعد على نتائج أي من ا@راسـتين، وأضاف انٔ الأمانة لا ينبغي انٔ تتقيد بهما. وأبرز أن قيام الأمانة 

داف بفحص الأهداف الإنمائية للألفية سـيكون عملا قy، وأكد أنه يتوقع انٔ تبين الأمانة مدى وجاهة كل هدف من الأه
الإنمائية للألفية لعمل الويبو. وأفاد انٔ اللجنة إن كانت سـتطلب من الأمانة أن تركز فقط على نتائج ا@راسـتين فإنها سـتكون 

بصدد إسقاط أحكام مسـبقة على نتيجة التقرير الموجز. وأنهـى قائلا إن الويبو يجب أن تفحص جميع الأهداف 
 للألفية. الإنمائية

المتحدة الأمريكية عن معارضته بشكل واضح لفرض نشاط كبير على الأمانة، يتطلب منها انٔ وأعرب وفد الولاcت  .525
تقيم كل الأهداف الإنمائية للألفية، بي� بينت العديد من ا@راسات التي أعدت بطلب من الويبو، �لإضافة إلى عدد من 

ة للألفية تتجلى خاصة في بعض الأهداف والغاcت ا@راسات الخارجية، أن العلاقة التي تربط الويبو �لأهداف الإنمائي
المعينة. واكٔد أنه سـيوافق على القيام بذÑ إن رأت الأمانة أن فحص الأهداف الإنمائية الأخرى للألفية لن يمثل عبئا غير مبرر 

ة، إذا انجرت عنه على موظفيها الحاليين. وعبر عن اعتقاده انٔ النشاط المذكور لن يكون أبدا أفضل اسـتخدام لوقت الأمان
 دراسة موسعة ومكلفة. وسالٔ الأمانة إن كانت ترى أنه يمكنها القيام بذÑ بسهوY دون الحاجة إلى موارد إضافية.

وقالت الأمانة (السـيدة �تشنر) إن التقرير السابق اعتمد منهجية معينة للقيام �لتقييم. وأكدت انٔ تغيير المنهجية  .526
ضافية. وأشارت إلى أن الأمانة سـتقوم بذÑ، رغم كل شيء، إن رغبت ا@ول الأعضاء في وتوسـيعها سـيحتاج إلى موارد إ 

ذÑ. وأبرزت الحاجة إلى تحديث ا@راسـتين لأن تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية ما زال متواصلا وانٔ النتائج لم تكتمل بعد. 
يث سـيكون دوما ضرورc. واسـتدركت قائÎ إن ا@راسـتين والتفتت إلى المساهمة والنتائج التي تم تحقيقها، وافٔادت إن التحد

سـتتيحان بدون شك كما هائلا من المعلومات، إذا استند التقرير إلى نفس المنهجية. وشددت على أن تحديث المعلومات 
 سيتطلب ðدا أقل من فحص كل الأشـياء من جديد.
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شانٔ مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية �نتباه إلى التقرير ب  الإسلامية) -إيران (جمهوريةولفت وفد  .527
. وبين انٔ ا@ول الأعضاء كانت تريد في ذÑ الوقت تعديل 2010) اÆي عرضته الأمانة في فبراير CDIP/5/3 (الوثيقة

الممارسات في  التقرير. واكٔد أنه من المنطقي أن يتم تحديث التقرير في ضوء ا@راسـتين التي تم القيام بهما بعده وفي ضوء أفضل
.Îالوكالات الأخرى التابعة للأمم المتحدة. ودعا الأمانة إلى عرض صيغة محدثة من التقرير خلال ا@ورة المقب 

وائد وفد المكسـيك التصريح اÆي أدلى به وفد إيران. وأشار إلى انٔ اللجنة درست كل ت´ الأهداف في  .528
 الأمانة الوثيقة المذكورة، وتعلم اللجنة �لتقدم الحاصل.. وأشار أنه سـيكون من المفيد أن تحدث 2010 فبراير

ورأى وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن اللجنة تبتعد عن نقاط التوافق. واشٔار إلى أن النقاش تناول العديد من  .529
انٔ اللجنة كانت  ا@راسات المحتمÎ وتحديث الو�ئق وتطوير منهجية جديدة بهدف تقييم الأهداف والغاcت الإضافية. وأبرز

قريبة من التوافق بشانٔ تجميع وتقرير موجز هامين، وافٔاد أنه يظن حاليا انٔ اللجنة ربما بدأت تقترب من مجال لن تتوصل فيه 
 إلى أي توافق. واقترح الوفد أن تبدأ اللجنة تجميع المعلومات وتعد التقرير الموجز، �لاستناد إلى الأهداف الثلاثة والغاcت

ضى قائلا إنها يمكن عند الضرورة، وبعد �طلاع على المعلومات خلال ا@ورة المقبÎ للجنة التنمية، أن تلتمس الست. وم
الأمانة تغيير المنهجية، وأن تستند ربما إلى المعلومات التي تلقتها بشانٔ ما تفع; الوكالات الأخرى للأمم المتحدة. وقال إن اللجنة 

ب من الأمانة انٔ تغير المنهجية أو توسعها. وأبرز أن اللجنة في الوقت الحاضر تقترب من يمكنها، في ذÑ الوقت، أن تطل
 التوصل إلى اتفاق بشانٔ تجميع وتقرير موجز معينين. وأعرب عن قلقه من انٔ تضيع الفرصة من اللجنة.

ة للألفية التي يجب أن وتساءل وفد جنوب أفريقيا لماذا ينبغي على اللجنة أن ترشد الأمانة إلى الأهداف الإنمائي .530
 .Ñتفحصها. وأشار إلى أن الأمانة قالت إنها يمكن أن تفحص كل الأهداف الإنمائية للألفية إن التمست منها ا@ول الأعضاء ذ

اللجنة بشانٔ هذه القضية. وأكد أن كل ما يحتاجه الأمر هو تجميع الممارسات  تباطؤوصرح أنه يمكن القيام بذÑ. واستنكر 
عها المنظمات الأخرى للأمم المتحدة، وأضاف أن الأمانة يمكن انٔ تعد بعد ذÑ تقريرا يبين ما تقوم به الويبو. وصرح التي تتب 

أن ا@ول الأعضاء سـتمضي قدما خلال ا@ورة المقبÎ، وتفحص التحسينات الممكنة �لاستناد إلى المعلومات التي قدمتها 
 الوكالات الأخرى للأمم المتحدة.

 د بوركينا فاصو عن رغبته في معرفة اختصاصات ا@راسة المقترحة. وأعرب وف .531

 وسالٔ الرئيس هل حصل توافق بشانٔ ملخص وفد جنوب أفريقيا. .532

عن مساندته للاقتراح اÆي ادٔلى به وفد جنوب أفريقيا. وصرح أن التركيز  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .533
يؤدي إلى تقرير شامل. وأضاف أنها لن تعكس كل مساهمات الويبو في الأهداف  على ثلاثة أهداف إنمائية للألفية فقط لن

 الإنمائية للألفية. وتساءل لماذا ينبغي تقويض المساهمات المحتمÎ للويبو في الأهداف الإنمائية للألفية.

از. وأشار إلى تجميع وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وشدد على ضرورة أن تركز اللجنة على ما هو قابل للإنج .534
الممارسات التي تعتمدها الوكالات الأخرى، وإعداد تقرير موجز �سـتخدام الموارد الراهنة، وقال إنهما مسالٔتان عليهما اتفاق 

مبدئي. وصرح أن اåموعة سـتحتاج إلى التنسـيق بهذا الشانٔ إن كان النقاش سيتواصل لفترة أطول. وأضاف انٔه يمكن إما 
 أو انٔ تقبل اللجنة �لوضع الراهن، وتمر إلى قضية أخرى. مواصÎ النقاش

وقال الرئيس إنه يدرك أن اللجنة تتطلع إلى اسـتلام تقرير موجز بشانٔ الأهداف الإنمائية للألفية، من جميع المنظمات  .535
يع الأهداف الإنمائية التابعة للأمم المتحدة، وإلى تجميع الأنشطة التي تقوم بها المنظمات الأخرى والتقدم الحاصل بشانٔ جم 

 للألفية. وتساءل هل كان مصيبا في فهمه.
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وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، وأعلن أن ا@راسـتين الخارجيتين السابقتين ركز� على الأهداف الإنمائية  .536
غاcت. ودعا اللجنة  للألفية، التي تساهم فيها الويبو بشكل غير مباشر. وأفاد أن ا@راسـتين تعرفتا إلى ثلاثة أهداف وست

 إلى التميز وعدم تكرار الجهود السابقة.

وأعرب وفد جنوب أفريقيا عن ثقته في قدرة الأمانة على مباشرة العمل المذكور. وقال إنه لا يرى سببا كي تجبر اللجنة  .537
انة توكيلا لإعداد تقرير الأمانة على أن تفحص فقط ثلاثة أهداف وأن تقتصر على ذÑ. وأبرز أن اللجنة ينبغي أن تعطي للأم

بشانٔ ممارسات الويبو المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. وأكد إمكانية تقييم التقرير. وبين انٔ ا@ول الأعضاء يمكنها إذا ارتاتٔ 
غبته في أن ذÑ، أن تذكر في تقييمها للتقرير أنه يمكن فقط تقييم الويبو بشانٔ الأهداف الإنمائية الثلاثة للألفية. وأعرب عن ر 

تعد الأمانة، بكل بساطة، تقريرا بشانٔ ممارسات الويبو المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية. ومضى قائلا إنه لا يريد أن تفحص 
الأمانة فقط ثلاثة أهداف. واكٔد أن اللجنة تسير نحو الوراء. وأشار إلى انٔ اللجنة كادت انٔ تنهـي الترتيبات المتعلقة �لتجميع 

 ر اÆي سـتعده الأمانة. وشدد على انٔ التجميع ينبغي انٔ يرافقه تقرير تعده الأمانة بشانٔ ما تقوم به الويبو.و�لتقري

ولفت وفد الولاcت المتحدة الأمريكية �نتباه إلى المبالغ الكبيرة التي أنفقت لانتداب المستشارين الخارجيين قصد  .538
قضية، ومن خلال دراسـتهما للو�ئق الأخرى المتاحة، التي أعدتها الأمم فحص هذه القضية. وقال إن المستشارين وبعد فحص ال 

المتحدة، بينا انٔ مساهمة الويبو تتجلى خاصة في مجال ثلاثة أهداف وست غاcت. وأضاف أن المستشارين طورا منهجية 
انٔ اللجنة يمكن أن تتعقب بكل مفصÎ تمكن اللجنة من فحص إطار الإدارة القائمة على النتائج وتقرير أداء البرaمج. وصرح 

وضوح نتائج الويبو في ت´ الأهداف الثلاثة والغاcت الست. وأوضح أن السبب في تردده في مطالبة الأمانة �لقيام بدراسة 
بين كامÎ لجميع الأهداف الإنمائية للألفية، هو أنه لم يتم تطوير منهجية بهذا الشانٔ، وانٔ تحقيق ذÑ قد يتطلب ðودا كبيرة. و 
أنه فكر في حل وسط. واقترح تقديم ال²س للأمانة كي تطلع على ا@راسـتين السابقتين وأن تراجع عن كثب إطار الإدارة 

القائمة على النتائج وتقرير ادٔاء البرaمج فy يتعلق بت´ الأهداف الثلاثة والغاcت الست لأن المنهجية المتعلقة بها قد طورت 
سـتفحص أيضا الأهداف الإنمائية للألفية والغاcت الأخرى دون الحاجة إلى تطوير منهجية مفصÎ  فعلا. وأضاف انٔ الأمانة

ودون ربط كل ت´ الأهداف والغاcت ٕ�طار الإدارة القائمة على النتائج. ومضى قائلا إن الأمانة، بهذه الطريقة، سـتقدم على 
شطة الويبو بت´ الأهداف الإنمائية الأخرى للألفية. وأوضح أن الأقل تقيy للطريقة التي تمكن حسب اعتقادها من ربط أن 

الأمانة سـتمد اللجنة بتقرير وصفي للعلاقة التي تربط أنشطة الويبو �لأهداف الإنمائية الأخرى للألفية. وقال إن الحل المذكور 
ارجيان بخصوص الأهداف الثلاثة لن يطالب الأمانة بتطوير منهجية دقيقة مشابهة للمنهجية التي طورها المستشاران الخ

 والغاcت الست، والتي تكلفت مالا ووقتا كبيرين. وأعرب عن تائيده لهذا الحل.

 وسالٔ الرئيس إن كانت جميع الوفود تؤيد �قتراح اÆي أدلى به وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. .539

ن يكتفي التقرير �لتركيز على الأهداف الثلاثة أنه لا يمكن أن يوافق على أ  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوافٔاد وفد  .540
والغاcت الست. وأعرب عن اعتقاده انٔ عمل الويبو لا يقتصر على ذÑ. وأبرز انٔ مصلحة البHان النامية تقتضي تعديل 

في أكثر  ولاية الويبو إن كانت المنظمة غير قادرة على المساهمة في أكثر من ثلاثة أهداف. ورأى انٔ الويبو يمكن انٔ تساهم
 من ذÑ العدد. وأشار إلى انٔ التقرير السابق أخذ بعين �عتبار جميع الأهداف.

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية، وقال إنه يدرك انٔ وفد الولاcت المتحدة أبدى مرونة بخصوص التركيز  .541
في ا@راسة السابقة. وأكد ضرورة إبلاغ ا@ول  أولا على الأهداف الثلاثة والغاcت الست التي تم التعرف عليها، مثل ما تم

الأعضاء إن كانت الويبو تساهم حقا في الأهداف الإنمائية الأخرى للألفية، وأعلن انٔ ذÑ يخدم مصلحة ا@ول الأعضاء 
 البيئة وتغير ) وذكر أن الأمانة أعلمت اللجنة �لتزام الويبو بقضاcكفاY �سـتدامة البيئية ( 7الهدف والمنظمة. وأشار إلى 

المناخ، إلخ. وخلص إلى أنه يمكن ربما اسـتكشاف بعض اåالات الوجيهة الأخرى، وربما هدف أو هدفين إنمائيين إضافيين، 
 كي تعكس ا@راسة بشكل أفضل مساهمات الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية.
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åموعة تحتاج إلى التنسـيق بشانٔ �قتراح. وأقر بانٔ وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية، وقال إن ا .542
بعض الأفكار جيدة ويمكن العمل عليها. وأعرب عن اسـتعداد اåموعة للعمل مع وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بشانٔ العمل 

 المقبل المتعلق بتنفيذ الأهداف الإنمائية للتنمية.

برازيل واقترح انٔ يؤجل النقاش. وأعلن أن اåموعات سـتحصل على واشٔار الرئيس إلى التصريح اÆي أدلى به وفد ال .543
 فرصة لمراجعة الحل الوسط اÆي اقترحه وفد الولاcت المتحدة الأمريكية.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية والتمس انٔ يصرح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية من جديد �لاقتراح  .544
 اÆي أدلى به.

الولاcت المتحدة الأمريكية أنه سـبق وأشار إلى الأهداف الثلاثة والغاcت الست التي تعرفت إليها  وافٔاد وفد .545
ا@راسة، وقال إن المستشار قام بعمل كبير لتطوير المنهجية التي تربط بين هذه الأهداف والغاcت والإدارة القائمة على 

رتبط بشكل خاص �لأهداف الثلاثة والغاcت الست. وأعرب عن النتائج، عبر فحص الإدارة القائمة على النتائج وكيف ت
اعتقاده أن القيام بنفس العمل بشانٔ الأهداف والغاcت الأخرى سيتطلب عملا كبيرا من الأمانة. وأفاد انٔ المستشار تلقى 

ح أن الأمانة سـتحتاج إلى مبلغا كبيرا واسـتغرق وقتا طويلا لإعداد المنهجية المتعلقة �لأهداف الثلاثة والغاcت الست. وصر
القيام بعمل كبير كي تطور منهجية مماثÎ فy يتعلق بجميع الأهداف والغاcت. وأكد أنه لا يمانع أن تفحص الأمانة إطار الإدارة 

خرى، القائمة على النتائج بخصوص الأهداف الثلاثة والغاcت الست. والتفت إلى بقية الأهداف الإنمائية للألفية والغاcت الأ 
وقال إن الأمانة سـتقدم تقريرا وصفيا يبين العلاقة بين مجالات عمل الويبو والأهداف المذكورة، �لإضافة إلى العلاقة التي 

يمكن أن تربط بين المشاريع التي تعمل عليها الويبو وت´ الأهداف. وثمن الملاحظة التي ادٔلى بها وفد الهند، وقال إن 
ة عهدها ربما تساهم في بعض الأهداف البيئية. وأقر ٕ�مكانية وجود بعض اåالات التي رغم حداث WIPO Greenمبادرة

تنشط فيها الويبو والتي تنطبق على الأهداف الأخرى. واسـتدرك قائلا إنه لا يتوقع أن تطور الأمانة منهجية من نفس 
 المسـتوى اÆي طوره السـيد أونيل في دراسـته، وبين أنه يتوقع تقيy وصفيا.

انعقاد الجلسة العامة ودعا الرئيس الأمانة إلى تقديم ت´ النقاط التي سترد في ملخص الرئيس كي تفحصها الوفود قبل  .546
 في صباح اليوم الموالي.

وصرحت الأمانة (السـيد �لوش) أن ملخص الرئيس ينبغي أن يتضمن عددا من القرارات، وشددت على ضيق  .547
في صباح اليوم الموالي. وقالت إن جميع الوفود يمكنها أن  في مكتب التوثيقالمعلومات  الوقت. وافٔادت أنها يمكن انٔ تتيح ت´

 تحصل على نسخة و�طلاع عليها. وسالٔت إن كان ذÑ ملائما.

بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات، في صباح اليوم الموالي، قبل إكمال  عقد مشاورات غير رسميةواقترح الرئيس  .548
 النقاشات في الجلسة العامة. 

وسالٔ وفد بلجيكا إن كان يمكن إرسال بعض الأجزاء من ملخص الرئيس إلى المنسقين الإقليميين، قصد الإعداد  .549
 لصباح اليوم الموالي.

550. Ñوأعرب الرئيس عن اعتقاده ٕ�مكانية ذ. 

    (�بع)(�بع)(�بع)(�بع)    من جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخص الرئيس    9999البند البند البند البند 

 الوفود. الرئيس من الأمانة قراءة نص ملخص المشروع، فقرة فقرة، لموافقة اللجنة عليها. وقد تم توزيعه علىطلب  .551
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 :الأمانة (السـيد �لوش) على الحضور الفقرة الأولى على النحو التالي  وقرأت  .552

. 2013مايو  17إلى  13المعنية �لتنمية والملكية الفكرية (اللجنة) في الفترة من انعقدت ا@ورة الحادية عشرة للجنة "
 ."مراقبا 37دوY عضوا و 94وحضرها 

 .الأمانة إلى اح²ل تغيير هذه الأرقام رهناً بتدقيق الأعداد النهائية لكشوف تسجيل الحضوروأشارت 

 الحضور. لإدلاء بائة ملاحظات منالرئيس الموافقة على الفقرة الأولى نظراً لعدم اوأعلن  .553

الأمانة (السـيد �لوش) ٕ�دخال تعديل طفيف على الفقرة الثانية. فقد تم �سـتعاضة عن كلمة "انتخبت" وصرحت  .554
 :بكلمة "أعادت انتخاب". وقراتٔ الأمانة الفقرة على الحضور على النحو التالي

ا@ائم لجيبوتي، رئيسا. وانتخبت السـيدة إيكاترينا اجوتيا، اللجنة انتخاب السفير محمد سـياد دواليه، الممثل "أعادت 
 .)، aئباً للرئيسaSKAPATENTIئب رئيس مركز الملكية الفكرية الوطنية بجورجيا (

 .الرئيس الموافقة على الفقرة الثانية نظراً لعدم الإدلاء بائة ملاحظات من الحضوروأعلن  .555

 :الفقرة الثالثة على النحو التاليالأمانة (السـيد �لوش) على الحضور وقرأت  .556

 ".CDIP/11/1 Prov. 2اللجنة على مشروع جدول الأعمال كما هو مقترح في الوثيقة "وافقت 

 .الرئيس الموافقة على الفقرة الثالثة �لنظر إلى عدم تقديم أية ملاحظات من الحضوروأعلن  .557

 :النحو التالي الأمانة (السـيد �لوش) على الحضور الفقرة الرابعة علىوقرأت  .558

من جدول الأعمال، وافقت اللجنة على مشروع تقرير ا@ورة العاشرة للجنة (الوثيقة  4إطار البند "في 
CDIP/10/18 Prov.(". 

 .أية ملاحظات من الحضور إبداءالرئيس الموافقة على الفقرة الرابعة نظراً لعدم وأعلن  .559

 :لخامسة على النحو التاليالأمانة (السـيد �لوش) على الحضور الفقرة اوقرأت  .560

من جدول الأعمال، اسـتمعت اللجنة إلى بياaت عامة من اåموعات الإقليمية. وطُلب من فرادى  5إطار البند "في 
 ".الوفود تقديم بياaت مكتوبة

الأوروبي وفد البرازيل يجب أن تشير الفقرة أيضا إلى اåموعات الاخٔرى، متفقا في ذÑ مع بيان كل من �تحاد وقال  .561
 .ومجموعة جدول أعمال التنمية

الرئيس عما إذا كان يمكن اسـتخدام عبارة "منسقي اåموعات" بدلا من عبارة "اåموعات الإقليمية". وتمت واسـتفسر  .562
 .الموافقة على الفقرة الخامسة �لتعديل لعدم وجود أي اعتراض من الحضور

 :السادسة على النحو التالي الأمانة (السـيد �لوش) على الحضور الفقرةوقرأت  .563

. واسـتعرض المدير العام تقريره عن CDIP/11/2من جدول الأعمال، نظرت اللجنة في الوثيقة  6البند "في إطار 
. وأعربت الوفود عن تقديرها لالتزام المدير العام بتقديم تقارير سـنوية. 2012تنفيذ جدول أعمال التنمية خلال عام 
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والتمست بعض الإيضاحات، لا سـy فy يتعلق �لخطط القطرية ومشاركة الويبو في  وأدلت بعدد من الملاحظات
وفرقة العمل المعنية �لأهداف الإنمائية للألفية. ورد aئب المدير العام، السـيد جيفري أونياما، ومدير  20مسار ريو + 

فق على قيام الأمانة مكتب الويبو في نيويورك على الملاحظات ووافقا على إدخال تحسينات على ال  تقارير المقبÎ. واتُ
بتنظيم جلسات إحاطة إعلامية بصورة منتظمة لHول الأعضاء بشانٔ مساهمة الويبو في عمل هيئات الأمم 

 ."الأخرى  المتحدة

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء عن اعتقاده في قيام الأمانة بعقد جلسات إحاطة إعلامية لHول الأعضاء عن وأعرب  .564
تنظيم جلسات إعلامية بصورة اقترحت اåموعة استبدال كلمات "همة الويبو كلما ارتاتٔ أن ذÑ مناسـباً. و�لتالي، مسا

 ".منتظمة" بكلمة "إحاطة

وفد بوليفيا عن قلقه إزاء التعديل المقترح حيث يمكن تفسيره بجلسة إحاطة واحدة. وأعرب عن رغبته في وأعرب  .565
، ينبغي إعادة صياغة هذه الفقرة لتنفيذ اقتراح اåموعة �ء والتاكٔيد على و�لتاليالتاكٔيد على عقد عدد من جلسات الإحاطة. 

 .من جلسة إحاطة وبصورة منتظمةعقد جلسات إحاطة إعلامية بصورة متكررة أو أكثر 

خلال ، شددت بعض الوفودو وفد جنوب أفريقيا عن موافقته التامة على البيان اÆي ادٔلى به وفد بوليفيا. وأعلن  .566
المناقشة، على رغبتها في عقد جلسات إحاطة إعلامية قبل حضور الأمانة للاج²عات. ويعني التعديل المقترح ضمنياً إمكانية 

حاطة بعد �ج²عات أو أثناء عقد دورة للجنة. وطلب الوفد إعادة صياغة الجمÎ للتاكٔيد على عقد الأمانة عقد جلسات الإ 
 .جلسات إحاطة إعلامية بصورة متكررة وليس مرة واحدة فقط

 .الرئيس عما إذا كان @ى وفد جنوب أفريقيا أي اقتراحات للصياغة المطلوبةواسـتفسر  .567

 .يفضل الإبقاء على الصيغة المسـتخدمة في مشروع مسودة الرئيسوفد جنوب أفريقيا أنه ورد  .568

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية توضيحاً للنص المقترح. ومضى يقول ينبغي أن يكون مفهوماً عقد وطلب  .569
 .أكثر من جلسة إحاطة إعلامية. وسوف تسـتمر الجلسات الإعلامية وتقديم المعلومات إلى ا@ول الأعضاء

فق على قيام الأمانة ٕ�حاطة ت� لى المداخلات. واقترح ما يلي: "اوفد بلجيكا �سم اåموعة �ء إنه اسـتمع بعناية إ وقال  .570
ا@ول الأعضاء عن مساهمة الويبو في أعمال هيئات الأمم المتحدة الأخرى، متى ظهرت الحاجة إلى ذÑ". وأضاف، سوف 

 .ثر من جلسة إحاطة واحدة وسوف تعُقد كلما دعت الحاجة إلى ذÑتوضح هذه الصياغة بجلاء إمكانية عقد أك

 .وفد جورجيا حذف كلمة "على أساس منتظم" فقط من مشروع مسودة الرئيسواقترح  .571

للاقتراح المقدم من وفد جورجيا. وقال لن تكون الأمانة ملتزمة  تائيدهوفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية عن وأعرب  .572
إعلامية بصورة منتظمة. ومن الواضح أيضا تقديم أكثر من جلسة إحاطة واحدة. وأعلن عن موافقة  بتقديم جلسات إحاطة

نه لم يشر إلى جلسة إحاطة واحدة. وأنهـى كلمته قائلا، إن عبارة "متى إ ة �ء، حيث اåموعة على �قتراح المقدم من اåموع
 .ظهرت الحاجة إلى ذÑ " غير مطلوبة

 . �قتراح اÆي أدلى به وفد جورجياوفد بلجيكا علىوأثنى  .573

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية على النص. وأعرب عن تفهم اåموعة لرغبة الأمانة واسـتعدادها ووافق  .574
Ñلعقد جلسات إحاطة إعلامية متى اعتقدت ا@ول الأعضاء انٔ هناك حاجة إلى ذ. 
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ية استبدال كلمة "سوف" بكلمة "يجب" لتوضيح انٔ ا@ول الأعضاء هم فريق وفد الجزائر �سم اåموعة الأ واقترح  .575
 لها. أصحاب القرار وهم ðة إصدار التوجيهات إلى الأمانة، وليسوا �بعين

تفترض مسـبقا أن وإن اسـتخدام كلمة "يجب"، وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء، إن كلمة "سوف" أكثر حيادية. وقال  .576
. وأضاف، تفضل اåموعة التمسك بكلمة "سوف". وكحل يدعو إلى عقد جلسة الإحاطة للاه²ممحتوى مثير هناك �لفعل 

 ".بديل، اقترح اسـتخدام كلمة "يمكن

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية عن موافقته التامة على �قتراح اÆي ادٔلى به وفد الجزائر وأعرب  .577
ئات الأمم المتحدة الأخرى. معرفة المزيد عن الأعمال التي تقوم بها الويبو مع هي  حيث أشارت بHان عديدة إلى رغبتها في

 .ن الويبو هيئة تعمل من أجل صالح الأعضاء وتحقيق رغباتها، فيجب تنظيم عقد جلسات إعلامية لHول الأعضاءإ وحيث 

كيداً على عقد جلسات ن كلمة "يجب" توفر ضماa وتأ إ أفريقيا اقتراح وفد الجزائر حيث وفد جنوب وائدّ  .578
 .الإعلامية الإحاطة

الولاcت المتحدة الأمريكية إلى حقيقة أن هذا كان ملخصاً من إعداد الرئيس. وإن اختيار كلمة "سوف" وفد واشٔار  .579
ذا "سوف" و"يجب" اسـتخدام عبارة "يجب إ تي مناسب تماما كما ذكر منسق اåموعة �ء انٓفا. واقترح كحل وسط بين كلم

 وðتي النظر.إليه تسعى مر". وعلى الرغم من احتواء هذه العبارة على محدد شرطي، إلا أنها تتفق مع ما اقتضى الأ 

ه على أنوفد الهند عن اسـتعداده للموافقة على �قتراح المقدم من وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. كما وأعرب  .580
 .ا تفي �لغرض تماماً ولا تسمح بائ مساحة للالتباسنهإ حتى على اسـتخدام كلمة "سوف" حيث اسـتعداد أيضا للموافقة 

فق على قيام الأمانة بتنظيم ت� "اوفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية حلا وسطا على النحو التالي: واقترح  .581
 ".جلسات إحاطة إعلامية لHول الأعضاء بشانٔ مساهمة الويبو في أعمال هيئات الأمم المتحدة الأخرى

وأعلن عن الموافقة على الفقرة السادسة مع التعديل نظراً لعدم الرئيس عما إذا كان هذا �قتراح مقبولاً. سر واسـتف  .582
 .تقديم أية ملاحظات من الحضور

 تالي:الأمانة (السـيد �لوش) على الحضور الفقرة السابعة على النحو ال وقرأت  .583

aمج عمل لتنفيذ بعض التوصيات المعتمدة على من جدول الأعمال، نظرت اللجنة في بر 7إطار البند "في   
 :التالي النحو

  ]سيتم التوصل إلى قرار بشانٔه  (أ)

اللجنة المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية aقشت   (ب)
)CDIP/8/INF/1التالية: ) استناداً على الو�ئق ا@اعمة 

الإدارة على المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية رد   "1"
)CDIP/9/14(؛ 

فريق العمل ا1صص المعني �لمراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال وتقرير   "2"
 )؛CDIP/9/15التعاون لأغراض التنمية (
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مشترك من مجموعة جدول أعمال التنمية ومجموعة البHان الأفريقية بشانٔ المساعدة التي تقد±ا واقتراح   "3"
 )؛CDIP/9/16الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية (

بعض التوصيات المسـتخلصة من تقرير المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا ووضع وتنفيذ   "4"
 .")CDIP/11/4التعاون لأغراض التنمية (الويبو في مجال 

بعمل الأمانة المسـتمر المعني �لتوصيات ا1تلفة، والحاجة إلى اتخاذ المزيد من الإجراءات، التمست اللجنة واعترافاً 
من الأمانة مواصÎ العمل اÆي تقوم به واتخاذ مزيد من الإجراءات بشانٔ التوصيات الثلاثة التالية، مع مراعاة 

  :في ا@ورة القادمة للجنة مرحلي عن تقدم سير العمليقات التي ادٔلت بها الوفود، وتقديم تقرير التعل 

) 2المواد المتوفرة حالياً في "دليل" شامل بشانٔ تقديم المساعدة التقنية، طبقا للتوصية ألف (تجميع   "1"
 ؛CDIP/9/16في الوثيقة: الواردة 

ليكون موردا أكثر فعالية يسهل النفاذ إليه ويحتوي على مزيد  تحديث موقع الويبو الإلكترونيوضمان   "2"
 من البياaت المحدثة للتواصل حول أنشطة التعاون الإنمائي؛

قاعدة البياaت الخاصة �لمساعدة التقنية بغرض تيسير الإمكاaت البحثية، وضمان تحديث ت´ وفحص   "3"
 .طة المساعدة التقنيةالقاعدة �نتظام من خلال تغذيتها بمعلومات عن أنش

  ."التي أدلت بها الوفود أن تواصل اللجنة المناقشات في دورتها القادمة حول �قتراحات المتبقيةوات�فق على 

وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية إلى الجمÎ الأولى من الفقرة الفرعية (ب)، واقترح استبدال عبارة "على واشٔار  .584
عن". وقال، يرجع السبب في هذا إلى ما توُ¯ به العبارة الأولى من فكرة انٔ المراجعة الخارجية أساس" بعبارة " فضلا 

أمور  ضمن جمÎتعد أساساً للمناقشة. وأشارت اåموعة إلى الفقرة التي تبدأ بعبارة "اعترافاً" واقترحت إدراج عبارة "  لم
رار العمل. وأخيراً، أشارت اåموعة إلى الجمÎ الأخيرة، واقترحت التوصيات الثلاثة التالية" نظراً لاسـتمأخرى" قبل عبارة "

 ." لبيان اسـتمرار المناقشة على نحو مؤكدwill" بكلمة "wouldاستبدال كلمة "

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء إلى اقتراح وفد الجزائر الرامي إلى استبدال عبارة "على أساس"، وقال ينبغي واشٔار  .585
إعدادها من قبل عناصر  العبارة. ومضى يقول كانت المراجعة الخارجية هي أساس المناقشة. ومع ذÑ، فقد تم الإبقاء على ت´

كان رد والتنفيذ من قبل الأمانة. وفي هذه الحاY،  ن ما يهم في الحقيقة هو معرفة ماهية الأعمال القابÎ للتطبيقإ خارجية. و 
لوفد الأنظار إلى اقتراح إضافة عبارة "ضمن جمÎ أمور أخرى"، وقال لم يكن الإدارة هو الأساس الأولي للمناقشة. ولفت ا

عدم موافقته على هذا �قتراح. وفy يتعلق أعرب الوفد عن وÑÆ، . هناك اتفاق سوى على ثلاث مجالات محددة فقط
يغة المسـتخدمة في مشروع "، صرح الوفد بعدم وجود أي مشكلة @يه �لنسـبة للص will" بكلمة "�wouldستبدال كلمة "

ل فضِ واقترح استبدال كلمة "توصيات" بكلمة "مجالات". وأضاف بانٔه يُ  "4"مسودة الرئيس. وأشار إلى الفقرة الفرعية (ب)
تقديم تقرير شفهـي بدلا من تقرير واف عن تقدم سير العمل في ا@ورة القادمة لاج²عات اللجنة حيث ستتواصل 

) في 2، اقترح الوفد البدء في تنفيذ ما تضمنته عبارة "تمشـيا مع التوصية ألف ("1"رة الفرعية (ب)المناقشات. و�لنسـبة للفق
العديد من الفقرات الفرعية، ولم توافق اللجنة سوى على الفقرة  2" حيث تضمنت التوصية ألف CDIP/9/16الوثيقة 

فقط على مزيد من التقدم بشانٔ الفقرة  فقط. ويمكن بدلا من ذÑ، النص بوضوح على موافقة اللجنة (أ))2( ألف
 ).)(أ 2( ألف

 ."4)"ب(الأمانة من وفد بلجيكا توضيح اقتراحه بشانٔ الفقرة الفرعية وطلبت  .586
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، يمكن استبدال كلمة "4)"ب(عن هذا الخطأ. وقال بدلا من الفقرة الفرعية  اعتذارهوفد بلجيكا عن وأعرب  .587
 "."اعترافاً  بكلمةأ "توصيات" بكلمة "مجالات" في الفقرة التي تبد

عرب الوفد عن وفد بوليفيا إلى �قتراح المقدم من وفد الجزائر والخاص �ستبدال عبارة "على أساس". وأ واشٔار  .588
الجزائر وبلجيكا. و�لتالي، اقترح الوفد العودة إلى الصياغة المسـتخدمة في مشروع مسودة  ارها وفد�أ تفهمه للنقاط التي 

أعرب عن رغبته في مواصÎ الأمانة ضمن جمÎ أمور أخرى"، و الرئيس. والتفت إلى اقتراح وفد الجزائر بشانٔ إدراج عبارة "
و�كتفاء فقط بت´ العناصر الثلاث. وأعرب الوفد عن  العمل على كافة المحاور. وقال إنه لا يريد توقف الأمانة عن العمل

تفهمه أيضا لشواغل اåموعة �ء. و�لتالي، اقترح تعديل العبارة على النحو التالي: "والتمست اللجنة من الأمانة مواصÎ العمل 
ل على العناصر الثلاثة المتفق واتخاذ مزيد من الإجراءات بشانٔ التوصيات الثلاثة التالية". واتفق الوفد أيضا على انٔ العم

عليها سوف يكون استناداً إلى �قتراح المشترك. بيد أن �قتراح المشترك قد تمت الإشارة إليه بخصوص ا@ليل فقط. 
ومضى يقول، هناك طريقتان لإدراج إشارات مرجعية إلى �قتراح المشترك. الأولى، عن طريق الإشارة أيضا إلى �قتراح 

، وقال، �لفعل 2سـياق العنصرين الاخٓرين. وأشار الوفد إلى �قتراح المقدم من اåموعة �ء بشانٔ الفقرة ألف  المشترك في
)(أ). امٔا الطريقة الثانية، فعن طريق إدراج العبارة، "على أساس �قتراح 2يكن هناك اتفاق سوى بخصوص ألف (  لم

ن التوصيات الثلاثة التالية"، في الفقرة التي تبدأ بكلمة "اعترافاً ". المشترك"، بعد عبارة "اتخاذ مزيد من الإجراءات بشأ 
واسـتطرد قائلا، يمكن انٔ يتوافق هذا �قتراح مع جميع وðات النظر حيث سـيوضح قيام الأمانة �لعمل على أساس 

الأمانة �لعمل على قيام �قتراح المشترك مع مراعاة التعليقات التي أدلت بها الوفود. وهكذا، سـيكون من الواضح عدم 
سـيكون على وأعرب الوفد عن رغبته في التاكٔيد على انٔ العمل في العنصر الثاني والثالث بتوافق في الارٓاء.  عناصر لم تحظ

فق على مواصÎ ت� ار الوفد إلى الجمÎ الأخيرة، "اأساس �قتراح المشترك، وانٔ هناك توافق في الارٓاء في هذا الصدد. وأش
وقال افتقرت الجمÎ إلى الوضوح، حيث  ."لمناقشات في دورتها القادمة بشانٔ المقترحات المتبقية التي أدلت بها الوفوداللجنة ل 

طرح اقتراحات جديدة  نظراً لاح²لكان ينبغي التاكٔيد على كل ما هو متبقي من مقترحات تم طر�ا على طاوY المفاوضات، 
الأوروبي بثلاثة مقترحات جديدة. كما يمكن للمجموعات أيضا طرح توصيات أخرى  أيضا. فعلى سبيل المثال، تقدم �تحاد

ترغب في وضعها موضع التنفيذ. وينبغي ترك الباب مفتوحاً لمناقشة كافة المستندات المحددة بموجب الفقرة الفرعية (ب)، إذ 
 .ربما كان هناك شيء ما في الملخص السابق للرئيس يمكن اسـتخدامه في هذا الصدد

فق على مواصÎ المناقشات ت� Î الأخيرة، واقترح ما يلي، "اوفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية إلى الجمواشٔار  .589
في اللجنة في ا@ورة القادمة بشانٔ المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية." 

ه التاكٔيد على انٔ جميع الموضوعات ما تزال على طاوY المناقشات، وسوف تناقش اللجنة كافة وأضاف بانٔ هذا من شانٔ
 .المقترحات في ا@ورة القادمة

وفد جنوب أفريقيا على �قتراح المقدم من وفد البرازيل. واسـتطرد قائلا إنه لا يوافق على �قتراح المقدم من ووافق  .590
 .حيث يرغب في تقديم تقرير مرحلي مكتوب عن تقدم سير العمل وفد بلجيكا بخصوص تقديم تقرير شفهـي

�رها وفد بوليفيا، وقال بغية جعل الأمر أكثر تحديداً، أ اåموعة �ء، إلى النقاط التي  وفد بلجيكا، متحدً� �سمواشٔار  .591
. ويجوز أيضا إدراج إشارات ولا)(أ )(أ) تحت الفقرة الفرعية (ب)2ألف ( الفقرة يمكن أن توافق اåموعة على إدراج إشارة إلى

. ورأى إيجابية �قتراح المقدم من وفد بوليفيا بشانٔ طلب وفد الجزائر إدراج عبارة (�لثا)و )(�نيا)ب(محددة في إطار 
 "."ضمن جمÎ أمور أخرى

وعللّ ذÑ بانٔ بوليفيا إلى التقرير المرحلي عن تقدم سير العمل، وأعرب عن تائيده تقديم تقرير مكتوب. واشٔار وفد  .592
التقرير المكتوب يمكن تسليمه في وقت مبكر بما يسمح للوفود بقراءته وتحلي; والتشاور بشانٔه وإعداد ما يعن لها من 

 .اسـتفسارات قبل بدء المناقشات، ولن تتمكن الوفود من ذÑ في حاY التقرير الشفهـي
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وي. ومضى يقول، قُدمت تقارير مرحلية عن التقدم شفال تقرير عن تفضي; لل وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء وأعرب  .593
المحرز في ا@ورات السابقة، ومن الواضح أن ت´ التقارير تسـتلزم اتباع نهج قائم على المشروعات. ولا تتذكر اåموعة أي 

لأنظار إلى نجاح سابق لأي نهج قائم على المشروعات في دفع العمل والمضي قدما في سـياق تنفيذ التوصيات. ولفت الوفد ا
الجمÎ الأخيرة في الفقرة الفرعية (ب)، وقال إن الصياغة المسـتخدمة في مشروع مسودة الرئيس كانت جيدة فy يتعلق 

تميزت الصياغة �لوضوح من حيث تحديد ما تبقى من أمور متوقع حدوºا، كما و �لمقترحات المتبقية التي تقدمت بها الوفود. 
 .فيِ عن �ج²عاتسـيكون هناك أيضا تقرير حَرْ 

وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية تقديم التقرير المرحلي مكتوً� حيث من الجائز عدم حضور بعض الوفود جلسة وائدّ  .594
تقديم التقرير الشفوي. ومضى يقول سـيكون التقرير المكتوب أفضل حتي إن لم يتم تنسـيقه على شكل تقرير مرحلي لمشروع. 

 .ترحيبه أيضا �لحصول على نوع ما من التقرير تحريرcً وأعرب الوفد عن 

اåموعة الأفريقية، الأنظار إلى الفقرة الأولى من الفقرة الفرعية (ب)، وشدد مجدداً �سم وفد الجزائر، متحدً� ولفت  .595
المقدم من وفد على عدم موافقته على إدراج عبارة "على أساس". بيد أنه أعرب عن موافقته على العمل بشانٔ �قتراح 

بوليفيا في هذا الصدد. وفy يتعلق �قتراحه الخاص ٕ�دراج عبارة "ضمن جمÎ أمور اخٔرى"، اعٔرب الوفد عن موقفه المرن 
"، أعرب عن willواسـتعداده للموافقة على �قتراح المقدم من وفد بوليفيا. وفy يتعلق �قتراحه الرامي إلى اسـتخدام كلمة "

في حاY موافقة اللجنة الصريحة على اسـتمرار المناقشات. وبخصوص اقتراح التقرير الشفوي، قال الوفد  مرونة موقفه أيضا
ن ذÑ يتطلب مناقشة موضوعية. وÑÆ، كان ينبغي إ�رة هذا إ هذا �قتراح على هذا النحو حيث يجب عدم مناقشة 

. وإذا كانت اåموعة �ء راغبة في انٔ يكون هذا التقرير الموضوع في وقت سابق. ومضى يقول، وافقت اللجنة على تقديم تقرير
ن الوقت متاخٔر إ اسب إ�رة هذا الموضوع الانٓ حيث ليس من المنو شفهياً، فكان ينبغي عليها الإفصاح عن ذÑ من قبل. 

لي" من أجل الإشارة جداً. وأقر الوفد بحقيقة ارتباط التقارير المرحلية في العادة �لمشاريع، وÑÆ، يمكن حذف عبارة "مرح
إلى تقرير فقط، وليس تقرير مرحلي عما تم إنجازه في مراحل سير عمل المشروع. والتفت الوفد إلى اقتراح اåموعة �ء بشانٔ 

 حيث كانت اللجنة بصدد مناقشة التوصيات. Ñاستبدال كلمة "توصيات" بكلمة "مجالات"، وصرح بعدم موافقته على ذ
كان التعديل المقترح و لحاY تنفيذ توصيات معينة وليس مجالات معينة.  CDIP/11/4رت الوثيقة فعلى سبيل المثال، أشا

 .جوهرcً للغاية ولا يمكن للمجموعة الموافقة عليه. واختتم كلمته قائلا إن الو�ئق جميعها تدور حول مصطلح توصيات

يراً مكتوً� حيث سـيكون أكثر شمولية. ووافق وفد أوروغواي إلى التقرير المرحلي، وقال ينبغي أن يكون تقر واشٔار  .596
ووصفها �لغموض الوفد على التعليقات التي ادٔلى بها وفد الهند بشانٔ ت´ النقطة. كما أشار الوفد ائضا إلى كلمة "مجالات"، 

 .وÑÆ فإن كلمة "توصيات" هي الكلمة المطلوبةالشديد، 

إبداء بعض المرونة، وقال يمكن أن يكون هناك تقرير مكتوب، وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء عن رغبته في وأعرب  .597
شريطة �تساق مع الغرض الفعلي من التقارير المرحلية التي تعكس حجم ما ا~نجز من أعمال. وخلص إلى أن مجموعته توافق 

 .على مصطلح "تقرير" �لشكل اÆي وصفه وفد الهند

الات"، ولفت اقشة الخاصة بكلمة "توصيات" في مقابل كلمة "مجوفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى المنواشٔار  .598
�ر هذه النقطة أثناء الجلسة العامة التي عُقدت منذ عدة اcٔم مضت. وطالب الوفد انٔ ينص الملخص مرة أ الأنظار إلى أنه قد 

توصيات ا الملخص إلى أخرى ببساطة على بعض الإجراءات المحددة التي طلبت اللجنة من الأمانة تنفيذها، ولا يشير هذ
ن ت´ التوصيات مفهومة وتم التعرض لها سواء في سـياق جدول اعٔمال التنمية أو في المراجعة إ ، حيث ابشكل عام مبالغ فيه

الخارجية. وفy يتعلق �لتقرير، اقترح الوفد كوسـيÎ للمضي قدما، انٔ يتم النص على توفير تحديث للبياaت وتقديمه في ا@ورة 
 .لاج²عات اللجنة بدلا من تقديم تقرير مرحليالتالية 
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وفد بوليفيا إلى كلمة "توصيات" واقترح العودة مرة أخرى إلى ملخص الرئيس السابق حيث تضمن ال²س واشٔار  .599
في الواقع، كان هذا الجزء من الملخص عن التوصيات ومقدم للأمانة لإعداد تقرير عن تحديد هذه التوصيات الجاري تنفيذها. 

تي كانت قيد التنفيذ. وفي هذا الصدد، لفت الوفد الأنظار إلى اسـتخدام كلمة "توصيات" في ملخص الرئيس السابق، وقد ال
 .وافقت اللجنة عليها

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية إلى اقتراحه الخاص بفكرة تقرير مكتوب. وقال إنه سـيكون اكٔثر واشٔار  .600
أيدّ الوفد أيضا جميع البياaت التي أشارت إلى أهمية اسـتخدام كلمة "توصيات" حيث كان ذÑ هو فائدة لHول الأعضاء. و 

خدم هذا المصطلح أيضا في المناقشات وفي ملخص الرئيس السابق. وقد كان سـتُ ر موضوع �قتراح المشترك. وقد اجوه
 .مشروع مسودة الرئيس جيداً للغاية

وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى المناقشة الخاصة بكلمة "توصيات" في مقابل كلمة "مجالات"، وقال لقد واشٔار  .601
تضمن ملخص الرئيس السابق ائضا ما تم مناقشـته من توصيات محددة تم طر�ا في المراجعة الخارجية. أما هنا، فاللجنة 

يمكن انٔ تشير الفقرات الفرعية �قتراح المشترك. و�لتالي،  تبحث في اتخاذ اجراء بشانٔ مقترحات محددة تم طر�ا في
(�نيا)، وب (�لثا) بصورة أكثر عمومية إلى التوصيات الثلاث المتعلقة �@ليل، والموقع الإلكتروني، وقاعدة   (أولا)، وب ب

ثم توضع بعد ذÑ إشارة محددة إلى إدراج عبارات "اåالات الاتٓية" أو "الإجراءات التالية"  بياaت للمساعدة التقنية أو
 �قتراح المشترك.

واعترافا بعمل الأمانة المسـتمر وفد بوليفيا أنه كان يشير إلى اسـتخدام كلمة "توصيات" في السطر الأول، "وأوضح  .602
، كانت المعني �لتوصيات ا1تلفة...". وأعرب الوفد عن تفهمه الحالي إلى أن ذÑ لم يكن هو المشكلة. واسـتطرد قائلا

 .المشكلة في السطر الثالث

الرئيس بانٔ الأمانة سـتحاول إعادة صياغة هذا الجزء من النص استناداً إلى الملاحظات والتعليقات التي وصرح  .603
بديت. ثم التفت إلى الفقرة الفرعية (ج  ).ا~

با بوضوح �م عن رغبتها في قيام عبرّت جميع الوفود تقري لقد وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية تعديلاً. وقال واقترح  .604
الأمانة بتعميم قائمة المتحدثين؛ ليس بغرض التاكٔيد، وإنما وعلى الأقل للموافقة أو الإقرار. وأضاف يجب أن يتم النظر في هذا 

 .الأمر. ومع ذÑ، أبدى الوفد مرونة فy يختص �لمصطلحات

بل الإشارة إلى "منسقي اåموعات" حيث ينبغي إعطاء وفد نيبال إدراج عبارة "كل دوY عضو على حدة" ق واقترح  .605
كل دوY عضو على حدة ومنسقي اåموعات فرص متساوية للنظر في قائمة المتحدثين. وذكر الوفد أن السبب في ذÑ يرجع 

 .إلى انٔ اåموعة الاسٓـيوية لم تعقد أي اج²عات أو مناقشات مع الوفد أثناء ا@ورة

أعضاء وافٔاد برغبة اåموعة �ء بعدم وجود مشكلة في �قتراح المقدم من وفد نيبال. وفد بلجيكا �سم وصرح  .606
مجموعته في الحصول على مثل هذه المعلومات. واسـتطرد قائلا، لقد تم �لفعل عقد سلسÎ من المشاورات غير الرسمية. وقال 

مانة بنشر قائمة المتحدثين. وهكذا، يمكن اسـتخدام عن عقد مزيد من المناقشات غير الرسمية متى قامت الأ  ستتوقف اåموعة
 .كلمة "تاكٔيد"، وحتى اسـتخدام كلمة "معلومية" سـيكون أفضل

وفد جنوب أفريقيا عن رغبته السابقة في قيام الأمانة بعقد مشاورات غير رسمية بمجرد تحديد قائمة المتحدثين. وافٔصح  .607
ث لم ترغب اåموعة �ء في مواصÎ المشاورات غير الرسمية. ومع ذÑ، وقد وافق على نشر القائمة على منسقي اåموعات حي

ينبغي نشر القائمة للموافقة عليها وليس بغرض المعلومية. إذا كانت اåموعة �ء تتحدث عن تعميم القائمة بغرض المعلومية، فإنه 
 موقفه السابق.يميل إلى العودة مرة أخرى إلى 
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ة �ء في حاY إرسال القائمة إلى المنسقين الإقليميين والأطراف المهتمة الأخرى للمعلومية، وفد بلجيكا �سم اåموعوقال  .608
 Ñفإنه يفترض مسـبقا أن العملية قد انتهت عند هذا الحد. ومن ثم، فلا يوجد هناك ائ ضرورة للموافقة. واكٔد على انٔ ذ

 .العملية الخطوة الأخيرة فيهو 

مناقشة هذا الأمر في الجلسات العامة السابقة، وتم الاتفاق على إرسال قائمة  وفد الهند الأنظار إلى سابقولفت  .609
ولية منسقي اåموعات هي موافاة ا@ول الأعضاء التابعين لهم بائ معلومات ترد ؤ كانت مسو المتحدثين إلى منسقي اåموعات. 

انٔه لن يكون @يه أي مشكلة في حاY موافقة إليهم من الأمانة. وأعرب الوفد عن اعتقاده في تنفيذ هذه المهمة. وأضاف ب
نه ينظر إلى موضوع عقد اج²ع للمجموعة من أ على كافة ا@ول الأعضاء. وأضاف  اللجنة على نشر وتوزيع قائمة المتحدثين

 .عدمه كشانٔ داخلي يخص اåموعة فقط

لمتحدثين التي تم تحديدها من قبل الأمانة وفد جنوب أفريقيا عن معارضته لوفد بلجيكا فy يتعلق بتوزيع قائمة اوأعرب  .610
على ا@ول الأعضاء بغرض المعلومية فقط، وأن هذا هو نهاية الأمر. واسـتطرد قائلا، ينبغي على ا@ول الأعضاء أن يكون لها 

ئمة المتحدثين قا فييجب انٔ يكون لHول الأعضاء الحق في النظر و الحق في إبداء الرأي في القائمة، وأن هذا إجراء غير مقبول. 
 .وتقرير ما إذا كان @يها اقتراحات بشانهٔا من عدمه

عقد المؤتمر. ومضى يقول إن ذÑ يصب في مصلحة  علىد يوفد بلجيكا �سم اåموعة �ء بانٔه أراد فقط التاكٔ وصرح  .611
للنظر في �قتراحات  جميع ا@ول الأعضاء، ليس فقط في مصلحة البHان النامية. ومن ثم، فقد أعلن عن اسـتعداد اåموعة

من حيث الصياغة للتاكٔد من عدم عقد سلسÎ طويÎ من المشاورات. واختتم كلمته قائلا، يجوز أن يتوفر للناطقين �للغة 
 . الإنكليزية بعض الأفكار في هذا الصدد

 .الرئيس عما إذا كانت كلمة "إقرار" مقبوYواسـتفسر  .612

أعمال التنمية إن كلمة "يقر الصيغة النهائية" يمكن انٔ تسُتبدل بكلمة "اقتراح" وفد البرازيل �سم مجموعة جدول وقال  .613
قرأ الجمÎ على هذا النحو، "تم الاتفاق على قيام  في ت´ الجمÎ. وأضاف، يمكن اسـتخدام كلمة "لمناقشـتها" أيضا. وعندئذ، تُ

åموعات بهذه القائمة لمناقشـتهاالأمانة �قتراح قائمة المتحدثين لأغراض المؤتمر، وموافاة منسقي ا". 

 .ن كلمة "إقرار" مناسـبةإ وفد مصر وقال  .614

 .ي �لغرضنوب أفريقيا أن كلمة "إقرار" تفوفد ج وقال  .615

 .وفد المملكة المتحدة عن اسـتحسانه لكلمة "إقرار" ولكنه يوافق على اقتراح الرئيس كحل توافقيوأعرب  .616

على اسـتخدام كلمة "إقرار". وأعلن الموافقة على التعديل �لنظر  اعتراضات ةالرئيس عما إذا كان هناك أيواسـتفسر  .617
 .اعتراضات من الحضور ةإلى عدم وجود أي

 ".وفد البرازيل عما إذا كان يمكن استبدال كلمة "يقر الصيغة النهائية" بكلمة "اقتراحواسـتفسر  .618

 ".وفد الجزائر عن موافقته لاسـتخدام كلمة "اقتراحوأعلن  .619

 ".حااعتراضات على اسـتخدام كلمة "اقتر  ةما إذا كان هناك أيالرئيس عواسـتفسر  .620
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وفد سويسرا عن عدم رغبته في المعارضة أمام توافق الارٓاء اÆي تم التوصل إليه بخصوص هذه الفقرة. وأعرب  .621
في شهر  واسـتدرك قائلا، ينبغي على جميع الأطراف أن تكون على اسـتعداد لتنظيم عقد المؤتمر في شهر نوفمبر. فنحن حالياً 

 .مايو. ويتعين �نتهاء من قائمة المتحدثين بغية الاتصال بهم والوقوف على مدى توفر الظروف التي تسمح لهم �لحضور

الرئيس على أهمية عقد المؤتمر في الوقت المناسب، وأن جودة النتائج المحققة من هذا المؤتمر تعتمد على جودة وشدد  .622
 .يجب معالجة الأمور الخاصة بتنظيم عقد المؤتمر بشكل صحيح. واختتم الرئيس المناقشاتالعمل التحضيري 0. ولهذا السبب 

الرئيس المناقشات في الفترة المسائية. وأعلن عن تعميم النص المعدل على الوفود. وطلب من الأمانة تلاوة واسـتانٔف  .623
 ).النص المعدل للفقرة الفرعية (ج

 :ية (ج) على الحضور على النحو التاليالأمانة النص المعدل للفقرة الفرع وقرأت  .624

فق على قيام  .بشانٔ تنظيم المؤتمر ا@ولي المعني �لملكية الفكرية والتنمية CDIP/11/5 اللجنة في الوثيقة"ونظرت  واتُ
  ."الأمانة �قتراح قائمة المتحدثين في المؤتمر، وتعميمها على منسقي اåموعات لإقرارها

وفد المملكة المتحدة إنه وفي إطار الرغبة في الوصول إلى حل توافقي، أدلى بمداخÎ قبل رفع الجلسة الصباحية وقال  .625
للموافقة على كلمة "إقرار" على فرضية أن تظل بقية الجمÎ كما هي. ونظراً لأن هذا لم يحدث، أعرب الوفد عن رغبته في إعادة 

يجب انٔ تكون اللجنة أكثر واقعية من الناحية العملية. فإذا كانت و من كلمة "اقتراح". إدراج كلمة "يقر الصيغة النهائية" بدلا 
، يتعين عليها انٔ تبحث عن سـبل افٔضل للتحرك إلى الأمام بدلا من المامٔولاللجنة تبغي تنظيم عقد المؤتمر في الإطار الزمني 

ة إ�حة الفرصة للأمانة لأداء عملها. ثم يتم بعد ذÑ وشدد الوفد على أهمي الأمانة والتدخل في تفاصيل عملها.اðٕاض عمل 
، ووضح موافقتهم نه تحدث مع بعض الوفودإ ا تم الاتفاق عليه. وقال الوفد تعميم قائمة المتحدثين على منسقي اåموعات، وفقا لم

عض ما تم الاتفاق عليه في هذا �قتراح. واعٔرب عن اعتقاده في منطقية البيان اÆي أدلى به نظراً لأنه يعكس أيضا بعلى 
 .المشاورات غير الرسمية

وفد جنوب أفريقيا عما إذا كانت اللجنة سوف تعيد فتح موضوع تم الاتفاق عليه من قبل. وأعرب عن واسـتفسر  .626
 ).اعتقاده في توصل اللجنة إلى اتفاق بخصوص الفقرة (ج

قائلا، لقد حضر إليه وفد المملكة المتحدة قبل رفع الرئيس على التوصل إلى اتفاق بشانٔ هذا الأمر. واسـتطرد واكٔد  .627
 .الجلسة الصباحية وأعرب عن عدم تائيد �قتراح الأخير

 .وفد جنوب أفريقيا برغبته في الإبقاء على الفقرة كما كانتوصرح  .628

عته تفترض وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية عن مشاركته رأي وفد جنوب أفريقيا. وقال إن مجمو وأعرب  .629
أنه قد تم التوصل �لفعل إلى اتفاق بشانٔ هذا البند. وإذا كان هذا هو �تجاه، فإن اåموعة ترغب في إعادة فتح المناقشة 

، وقال إنه يرغب في تعديل الجمÎ التي تبدأ بعبارة "عدد من 6حول بنود اخٔرى تم الاتفاق عليها. وأشار إلى الفقرة 
تالي، "عدد من التعليقات على التقرير والتُمست توضيحات بشانٔه، لا سـy فy يتعلق �لخطط التعليقات"، على النحو ال 

وفرقة العمل المعنية �لأهداف الإنمائية للألفية، وتنفيذ جدول أعمال التنمية  20القطرية، ومشاركة الويبو في مسار ريو + 
 ).(ج 7ن ما تفهمه هو اتفاق اللجنة �لفعل على الفقرة أ إلى الوفد  بواسطة لجنة المعايير ولجنة الميزانية". وخلص

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء عن تفهمه �نتهاء من هذه النقطة بعدما اختتم الرئيس المناقشة بشانهٔا. وقد تم وأعرب  .630
لى بها وفد المملكة (ج)، فقد أعلنت اåموعة تائيدها للتوضيحات التي أد 7. امٔا فy يتعلق �لفقرة 6ذÑ بخصوص الفقرة 

المتحدة. وقد ذكرت اåموعة في وقت سابق انٔ @يها بعض التحفظات في هذا الصدد. كما دأبت على القول بوجوب �نتهاء 
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من هذه العملية. ويمكن للجنة �سـتمرار في مناقشة الفقرة أو تعليق الفقرة �لكامل إلى أن تتمكن اللجنة من العودة إليها مرة 
 .رحÎ لاحقةأخرى في م

(ج)  7وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية على ضرورة احترام إجراءات اللجنة. فقد تم التعامل مع الفقرة وشدد  .631
(ج)، كان  7وفy يختص �لفقرة للفقرتين. . وقد أعلن الرئيس ختام المناقشات 6بنفس الأسلوب اÆي تم التعامل به مع الفقرة 

الأصلي حاليا) بكلمتي "اقتراح" "تاكٔيد" (لا يتوفر عندي النص كلمتي "يقر الصيغة النهائية" و لمن الواضح تماما استبدا
"إقرار". وأيدّ الوفد تماما موقف كل من وفد جنوب أفريقيا ووفد البرازيل. ومضى يقول، إذا ما قررت اللجنة إعادة فتح و

أعمال التنمية إعادة النظر في فقرات أخرى تم �نتهاء من  �ب المناقشة حول الفقرتين، فمن الجائز أن تطلب مجموعة جدول
 .يجب احترام قرارات اللجنةو مناقشـتها، ومن بينها ت´ التي ذكرها وفد البرازيل. 

. ومع ذÑ، كان يعتقد أنه أنهـى النقاش 7وليس الفقرة  6الرئيس أنه قد أعلن انتهاء المناقشات الخاصة �لفقرة وأوضح  .632
 .) عندما حضر إليه وفد المملكة المتحدة وأعرب عن رغبته في العودة مرة أخرى إلى ت´ الفقرة(ج 7حول الفقرة 

م عددا من التنازلات فy يتعلق بهذه الفقرة. وكرر الوفد أنه إذا كان يتعين على اللجنة إ وفد جنوب أفريقيا وقال  .633 éنه قد
مرة اخٔرى إلى موقفه المبدئي والنكوص عن أي تنازلات  إعادة فتح المناقشة حول موضوع تم الاتفاق عليه، فسوف يعود

كان هناك توافق في الارٓاء بشانٔ الفقرة (ج) في صورتها الحالية. ولهذا، و تقدم بها. واسـتدرك قائلا، وهذا ما لا يريد انٔ يفع;. 
 .فقد أعلن الوفد عن رغبته في الموافقة على ت´ الفقرة

مناقشة وٕ�مكان اللجنة (ج) في الوقت الحاضر،  7وفد المملكة المتحدة على اللجنة التخلي عن مناقشة الفقرة واقترح  .634
 .بعض البنود الأخرى والعودة إلى ت´ الفقرة في مرحÎ لاحقة

ت التي (ب). واضٔاف، لقد حاولت الأمانة أن تاخٔذ في �عتبار كافة التعليقا 7الرئيس اللجنة إلى العودة إلى ودعا  .635
بديت في النص المعدل  .ا~

)، وقال سـيكون من الأفضل إعادة إنشاء الفقرات الفرعية المرقمة برموز نقطية أولا( وفد سويسرا إلى الفقرة بواشٔار  .636
". ويمكن عمل نفس الأمر مع CDIP/9/16)(أ) في الوثيقة 2في �قتراح المشترك بدلا من القول، "تمشـيا مع التوصية ألف(

 .). وهكذا، سـتكون الصياغة مماثÎ لصياغة �قتراح المشترك. وسيتضح ما وافقت اللجنة عليه�لثا(و) �نيا( ب

 .وفد البرازيل من وفد سويسرا تلاوة اقتراحهوطلب  .637

) واقترح وضع علامة الترقيم ":" بعد عبارة "المساعدة التقنية". ويمكن إعادة وضع أولا(  بوفد سويسرا إلى واشٔار  .638
)(أ) من �قتراح المشترك بعد علامة الترقيم ":". ويمكن 2التي تم الاتفاق في شانهٔا تحت ألف ( ة برموز نقطيةالمرقم النقاط

بعد ذÑ. من �قتراح المشترك  1او.) بعد عبارة "مبادرات التعاون" وإضافة الفقرة و �نيا( إضافة علامة الترقيم ":" في ب
من  اي). ويمكن إدراج التوصية ز �لثا( د عبارة "أنشطة المساعدة التقنية" في بو�لمثل، يمكن وضع علامة الترقيم ":" بع

 ".�قتراح المشترك بعد علامة الترقيم ":

وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية إلى �قتراح الأخير اÆي ادٔلى به وفد سويسرا، وقال ليس @يه ما يقو0 واشٔار  .639
نفس المعني بتكرار التوصيات. ولفت  يضفين النص الحالي كان جيداً وسوف إ ث ه التحديد حول هذا �قتراح حيعلى وج

الوفد الأنظار إلى جمÎ، "اعترافاً بعمل الأمانة.... وتقديم تقرير إلى ا@ورة المقبÎ لاج²عات اللجنة"، وقال كانت الجمÎ غير 
الي، اقترح الوفد إدراج عبارة "بشانٔ التقدم المحرز" في مكتمÎ إلى حد ما، وربما بسبب حذف الإشارة إلى تقرير مرحلي. و�لت

الجمÎ على النحو التالي، "اعترافاً بعمل الأمانة المسـتمر المعني أو، كحل بديل، إعادة صياغة الجمÎ بعد كلمة "تقرير". 
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إلى اتخاذ المزيد من الإجراءات، التمست اللجنة من الأمانة مواصÎ العمل وتقديم تقرير إلى ا@ورة التالية �لتوصيات والحاجة 
 ".مراعاة التعليقات التي أدلت بها الوفودلاج²عات اللجنة واتخاذ مزيد من الإجراءات بشانٔ �قتراحات الثلاثة، مع 

تراح المقدم من وفد سويسرا، وقال إنه يتفهم الرغبة في تحري ا@قة في وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى �قواشٔار  .640
الصياغة. ومع ذÑ، فالمشكلة كانت في محاوY اللجنة مرة أخرى القيام بدور توجيهـي على نحو مبالغ فيه نحو عمل الأمانة. 

ت الشواغل التي أعربت عنها ا@ول وأعرب الوفد عن اعتقاده انٔ الأمانة قد �بعت المناقشات التي دارت في اللجنة وتفهم
غ فيه �لنسـبة للصياغة سوف يؤدي إلى إطاY التقرير بدون داع وربما الأعضاء. وعبرّ عن رأيه قائلا، إن محاوY التحديد المبالَ 

ك²ل ) على سبيل المثال، عدم ا�لثا(  يتضمن عناصر لم يتم التطرق إلى مناقشـتها. واعتقد الوفد، فy يتعلق �لفقرة ب
من �قتراح المشترك. ومن أجل  ايالمناقشات على الرغم من قيام اللجنة �لفعل بمناقشة أجزاء كبيرة من القسم الفرعي ز 

 ).2(ايذÑ، أعلن عن رفضه لكافة الإجراءات المشار إليها في ز 

الوفد أيضا وðة نظر وفد الولاcت  وفد البرازيل وفد الهند فy يتعلق �لحاجة إلى الإشارة إلى الو�ئق. كما شاركوائدّ  .641
المتحدة الأمريكية في ألا تكون الو�ئق مطوY. وأضاف كان هناك أساس جيد لتوافق الارٓاء بشانٔ هذه البنود. وقال إنه 

 .) في مرحÎ لاحقة2(ايسـيعود مرة أخرى إلى ز 

) المناقشة الكامÎ. ولهذا، فهو 2(ايز وفد الولاcت المتحدة الأمريكية ما قا0 انٓفا من انٔ اللجنة لم تناقش وكرر  .642
ضمنيا انتهاء ا@ول الأعضاء من مناقشـته بصورة وافية، وأوصت الأمانة بوضعه حيز التنفيذ.  منهيفُهم  يسـتطيع تائيد قرار لا

؛ وضمان دليل شامل عن تقديم المساعدة التقنيةه السابق، وأشار بوجه عامة إلى "واقترح الوفد العودة مرة أخرى إلى اقتراح
تحديث موقع الويبو الإلكتروني ليكون موردا أكثر فعالية يسهل النفاذ إليه ويحتوي على مزيد من البياaت المحدثة للتواصل 

حول أنشطة التعاون الإنمائي؛ وفحص قاعدة البياaت الخاصة �لمساعدة التقنية بغرض تيسير الإمكاaت البحثية، وضمان 
من خلال تغذيتها بمعلومات عن أنشطة المساعدة التقنية؛" وإزاY كافة الإشارات المرجعية إلى  تحديث ت´ القاعدة �نتظام

الوثيقة الفرعية. ومضى يقول، من الجائز أن يحل هذا المشكلة لوفد سويسرا. وكرر الوفد اعتقاده التام في إدراك الأمانة لجميع 
لا يعلم عما إذا كان @ى اللجنة وقت يسمح لها �لموافقة على كل إجراء  ما دار في المناقشات، كما ذكر انٓفا. ولهذا، صرح بانٔه

 .فرعي صغيراً كان أو كبيراً تمت مناقشـته في �قتراح المشترك

مع ما ذكره وفد الولاcت المتحدة  ومتوافقاً ، ايوفد البرازيل عن اعتقاده في إمكانية موافقة اللجنة على التوصية ز وعبرّ  .643
التوصل إلى اتفاق بشانٔ الفقرة (ب). وأضاف إن هناك مجال للتقارب ويمكن الموافقة على الفقرة دون إجراء  الأمريكية، يمكن

 .تعديل كبير

وفد سويسرا عن اعتقاده في عدم وجوب مناقشة اللجنة للعناصر الموضوعية في هذه المرحÎ. وانٔ أفضل وأعرب  .644
د وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. وقال إن هذا من شانٔه توفير السـبل للمضي قدما هو ذكر الإشارات المرجعية كما أفا

 .التوجيه اللازم ويعكس ما تم الاتفاق عليه

وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية إنه يود الإبقاء على الإشارات المرجعية إلى توصيات �قتراح المشترك. كما وقال  .645
 .مكانيرغب في انٔ تكون هذه الإشارات محددة بقدر الإ 

 ).1(ايالرئيس عما إذا كان وفد الولاcت المتحدة الأمريكية يوافق على إشارة محددة إلى التوصية ز واسـتفسر  .646

) سـيكون مقبولاً. بيد أنه أعرب عن عدم تاكٔده عما إذا كان 1(ايوفد الولاcت المتحدة الأمريكية إن تحديد ز وقال  .647
 .ذÑ كافيا �لنسـبة لوفد سويسراً 
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) إلى التوصيات �نيا( ا، في حاY إذا كانت الإشارات المرجعية محددة، فيجب أن تشير الفقرة بوفد سويسر وقال  .648
 .(ب))(أ) و1(اوو 

الفقرة (ب) مع التعديلات المقترحة �لنظر  تالرئيس عما إذا كانت الصياغة المقترحة مقبوY للجنة. واعتمدواسـتفسر  .649
 ).إلى عدم وجود أي اعتراضات من الحضور. وانتقل الرئيس إلى الفقرة (د

 :الأمانة على الحضور الفقرة (د) على النحو التاليوقرأت  .650

وض �لنفاذ اللجنة تقييم الجدوى بشانٔ إضافة أنشطة جديدة ممكنة للويبو تتعلق �لانتفاع بحق المؤلف للنه"وaقشت 
). وأبدت بعض الوفود تائيدها بشكل عام للاقتراحات الواردة في CDIP/11/6إلى المعلومات والمواد الإبداعية (

والتمست اللجنة من الأمانة إعداد خطة تنفيذية أكثر تفصيلا تشمل  الوثيقة وادٔلت بعدد من التعليقات والمقترحات.
  ."المالية والبشرية كي تنظر فيها اللجنة في دورتها القادمةمعلومات عن الآ�ر المترتبة على الموارد 

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء بانٔه قد أعرب عن اه²مه �لمقترحات. وعلى هذا النحو، اقترح الوفد استبدال وذّكر  .651
 ا".عبارة "تائيدها بشكل عام" بكلمة "اه±²

البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية إلى ما سـبق ذكره بخصوص الأهمية الكبرى التي يعلقها على هذا واشٔار وفد  .652
البند من جدول الأعمال، وأفاد بانٔ هناك تائيد عام من الحضور فy يتعلق بمصالح البHان النامية. واضٔاف يمكن ائضا انٔ 

 .شانهٔا في ا@ورة القادمةالمشاريع إلى إجراء مناقشة في  حاجةتتضمن الفقرة 

بلجيكا �سم اåموعة �ء بانٔه يمكن إعداد صياغة للإشارة إلى انٔ بعض الوفود قد أعربت عن تائيدها بي� وصرح وفد  .653
ن هذا سـيكون اؤضح وأكثر توازaً عما إذا ما تم �كتفاء بمقوY، كان هناك أ أخرى عن اه²±ا. وأضاف الوفد  أعربت وفود

فقط. وأعرب الوفد عن عدم تيقنه من رغبته الفعلية في وضعها في صدارة الموضوعات التي تتطلب المزيد تائيد عام 
 .المناقشات من

للمضي قدما، وقال إن الجمÎ التي تبدأ بكلمة "الوفود" يمكن تعديلها كي  أسلو�ً وفد الولاcت المتحدة الأمريكية واقترح  .654
فود عن تائيدها بشكل عام للمقترحات الواردة في الوثيقة، وأدلت بعدد من التعليقات تقُرأ على هذا النحو، "أعربت بعض الو 

و�قتراحات. والتمس بعض الوفود من الأمانة....". وأعرب الوفد عن اعتقاده في أن ذÑ سـيكون كافياً لتغطية 
 .الجانبين  مطالب

بشكل عام" من اقتراح وفد الولاcت وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية حذف كلمة "واقترح  .655
 .الأمريكية  المتحدة

ويمكن قراءة �قي الفقرة على ، انٔ تظل الجمÎ الأولى كما هي واقترحتالأمانة إلى اقتراحات الوفود، واشٔارت  .656
 :التالي النحو

قتراحات. والتُمس بعض الوفود عن تائيدها للاقتراحات الواردة في الوثيقة وقدمت عدداً من التعليقات و�"وعبرّت 
من الأمانة إعداد خطة تنفيذية أكثر تفصيلاً تشـتمل على معلومات عن الآ�ر المترتبة على الموارد المالية والبشرية كي 

Îتنظر فيها اللجنة في دورتها المقب".  

 .نه يفضل �قتراح المقدم من وفد الولاcت المتحدة الأمريكيةإ وفد البرازيل وقال  .657
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�قتراح المقدم من وفد الولاcت المتحدة الأمريكية والخاص �لفقرة (د). وبدأت من الجمÎ الثانية، وهي  الأمانةوقرأت  .658
 :على النحو التالي

مت عددا من التعليقات و�قتراحات. والتمست "أعربت  éبعض الوفود عن تائيدها للمقترحات المقدمة في الوثيقة وقد
فيذية أكثر تفصيلاً تشـتمل على معلومات عن الآ�ر المترتبة على الموارد المالية وفود أخرى من الأمانة إعداد خطة تن 

  ."والبشرية كي ينُظر فيها في ا@ورة المقبÎ للجنة

الرئيس عما إذا كانت اللجنة موافقة على الفقرة التي قراتهٔا الأمانة. وتم اع²د الفقرة �لنظر إلى عدم وجود واسـتفسر  .659
 ).ثم دعا اللجنة إلى النظر في الفقرة (ه اعتراضات من الحضور.

ومع ذÑ، فقد أعرب عن عدم رغبته في إصدار  وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء إن �قتراح كان مثيراً للاه²م.وقال  .660
دال حكم مسـبق على نتائج المناقشات التي سـتُجرى في ا@ورة المقبÎ لاج²عات اللجنة. وعلى هذا النحو، اقترح الوفد استب

 ".كلمة "الموافقة" بكلمة "النظر

يعقبها فاصÎ بعدها، "مع الأخذ في ثم وفد نيبال إدراج عبارة "ائضا �لتشاور مع مجموعة البHان الأقل نمواً" واقترح  .661
 ."�عتبار الملاحظات التي أبداها الحضور

"والتُمس من جمهورية كورc العمل مع  (ه) وقرأت ما يلي:7الأمانة إلى الجمÎ المطلوب تعديلها في الفقرة واشٔارت  .662
الأمانة على تطوير �قتراح وتحوي; إلى وثيقة مشروع من مشروعات اللجنة، مع مراعاة الملاحظات التي ادٔلى بها الحضور، 

 ."بما في ذÑ مجموعة البHان الأقل نموا، وعرضها على اللجنة في دورتها القادمة كي تنظر فيها

 .موافقته على الجمÎ التي قرأتها الأمانة العامةوفد نيبال عن وأعلن  .663

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء إلى مشاركة جميع ا@ول الأعضاء بلا اسـتثناء في المناقشات. ولهذا، فقد أعرب واشٔار  .664
 .عن عدم تاكٔده عما إذا كان من الضروري حقا إدراج تاكٔيد بشكل خاص على مجموعة البHان الأقل نمواً 

 .لرئيس عما إذا كانت عبارة، "بما في ذÑ مجموعة البHان الأقل نمواً"، مقبوYاواسـتفسر  .665

 .وفد بلجيكا عبارة، "بما في ذÑ جميع اåموعات"، على الرغم من وضوح ذÑواقترح  .666

 .الرئيس عما إذا كان وفد بلجيكا معترضا على هذا �قتراحواسـتفسر  .667

هذه العبارة. و�لنظر إلى اشتراك جميع اåموعات في بخصوص وفد بلجيكا بعدم وجود أية مشكلة @يه وصرح  .668
 .المناقشة، فالأمر متروك لهم جميعاً 

اعتراضات من  ةدت الفقرة �لنظر إلى عدم وجود أيعتمُ فقرة (ه) كما قراتهٔا الأمانة. واالرئيس الموافقة على الواقترح  .669
 ).الحضور. وانتقل بعد ذÑ إلى الفقرة (ز) لعدم جاهزية الفقرة (و

 .رحبت بعض الوفود بفكرة وجود بند دائم لمناقشة دراسات إفرادية في اللجنة"وفد البرازيل إدراج ما يلي، "واقترح  .670

ار وفد البرازيل ، وفي حاY إصر وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء عن موافقته على الفقرة (ز) كما هي. ومع ذÑوأعرب  .671
 .جدول الأعمال، فيجب أيضا الإشارة إلى اعتراض بعض الوفود على هذا الطلب علىبند دائم بشانٔ إضافة على إدراج طلبه 

 .) في الفقرةCDIP/11/3وفد المكسـيك إلى عدم الإشارة إلى دراسة الحاY المعنية �لبرازيل (واشٔار  .672
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إدراج دراسة الحاY هذه. كما سيتم تنقيح الفقرة وإدراج التعليقات التي تم الإدلاء بها. ومن  الرئيس بانٔه سوف يتموافٔاد  .673
aحية أخرى، دعا الرئيس اللجنة إلى اسـتئناف مناقشـتها حول العمل المقبل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في 

 .الإطار القانوني متعدد الأطراف

  )مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني متعدد الأطراف (�بع المقبل بشانٔالعمل 

بعض اåموعات خلال المشاورات غير الرسمية في الصباح إمكانية التشاور فy بينها قبل الموافقة  طالبالرئيس، قال  .674
 .على مسار العمل. وطلب الرئيس من ت´ اåموعات تقديم تقرير عن نتائج ت´ المشاورات

اسـتعداد لإظهار بعض  وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء ٕ�جراء مناقشة مطوY داخل اåموعة. وأفاد بانٔه علىوصرح  .675
المرونة على الرغم من عدم اعتبار هذا الموضوع ضمن أولوcت اåموعة. وأعرب عن تفهمه أن اللجنة كانت على وشك 

التوصل إلى اتفاق يتعلق بمطالبة الأمانة �لاضطلاع بمزيد من العمل فy يتعلق بفرض عقو�ت جنائية في سـياق إنفاذ القوانين 
ءات. بيد انٔ اåموعة لم تكن في وضعية تسـتطيع معها مواصÎ النظر في مواطن مرونة أخرى في القائمة. وفي المتعلقة �لبرا

 Îات نظر أخرى بشانٔ أوجه المرونة المتعلقة �لإجراءات المتصðالصباح، لم تكن الوفود ائضا في وضع يسمح لها ٕ�ضافة و
 .�لأمن القومي

وروبي وا@ول الأعضاء فيه بانهٔم شاركوا في اج²ع اåموعة �ء بعد اج²عهم يرلندا �سم �تحاد الأ إ وفد وصرح  .676
 .التنسـيقي. وقال إن وفد بلجيكا قد اسـتعرض موقفهم

 .الرئيس إن الأمر الانٓ متروك للأعضاء لتحديد كيفية المضي قدما في هذا البندوقال  .677

 المشاورات غير الرسمية. وقال من الأهمية القصوى وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية عن تعثروأعلن  .678
للبHان النامية تحديد وتفهم خياراتها فy يتعلق باؤجه المرونة عند وضع سـياساتها الخاصة �لملكية الفكرية. ويمكن مطالبة 

بتنفيذ دراسات جديدة في  الأمانة بطرح مجموعة جديدة من أوجه المرونة أمام اللجنة للعمل عليها واتخاذ ما يلزم فy يتعلق
 .دورة اج²عات اللجنة القادمة

وفد مصر الأنظار إلى أهمية التوصل إلى نتيجة إيجابية من أجل إيجاد حلول للمشاكل التي يواðها الكثير من ولفت  .679
أولوcتها. وقال  ا@ول الأعضاء في الويبو في هذا اåال. وأشار إلى اعتراف بعض اåموعات بانٔ هذا الأمر ليس على قائمة

هناك حاجة @راسة هذه المساYٔ نظراً لأهميتها للبHان النامية الأعضاء في المنظمة. وهكذا، ربما يمكن أن توفر الأمانة قائمة 
باؤجه مرونة جديدة. كما يمكن للجنة أيضا مناقشة أوجه المرونة المتعلقة �لعقو�ت الجنائية في إنفاذ البراءات كما اقترحت 

åالاåموعة �ء. واختتم الوفد كلمته قائلا، بانٔ هذا سوف يسمح لكافة الوفود �لعمل معا في هذا ا. 

لفكرية تعد أولوية من انٔ المرونة في مجال الملكية ا من قبلوفد الجزائر، متحدً� �سم اåموعة الأفريقية، ما قا0 وكرر  .680
�ء �ضطلاع بمزيد من العمل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لنبا�ت لمجموعة. وأشار إلى معارضة اåموعة لقصوى �لنسـبة 

و�ختراعات ذات الصÎ �لبرمجيات والتدابير ذات الصÎ �لأمن القومي. بيد أنه أعرب عن رغبة اåموعة الأفريقية في 
س بشانٔ المرونة المتعلقة �لعقو�ت الحصول على المزيد من المعلومات والتوجيهات من الأمانة بشانٔ أوجه المرونة هذه، ولي

الجنائية في إنفاذ القوانين المتعلقة �لبراءات. وأعرب الوفد أيضا عن اعتقاد اåموعة بانٔ اللجنة ينبغي أن تطلب من الأمانة 
طرح أوجه مرونة اخٔرى يمكن مناقشـتها في المسـتقبل. وصرح بانٔ اåموعة �ء لم تعترض على ذÑ. والتمس الوفد من 

 .اåموعة �ء العودة في ا@ورة القادمة بقائمة تتضمن أوجه مرونة قد تحظى بتوافق الارٓاء

عطيت 0 الكلمة أول مرة، وقال كانت اللجنة على وشك  اا قا0 عندمبموفد بلجيكا، متحدً� �سم اåموعة �ء، وذّكر  .681 ا~
يضا إلى أن هذا كان من أحد اåالات التي يمكن الاتفاق بشانٔ العمل على فرض عقو�ت جنائية. كما أشار وفد مصر أ 
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�ضطلاع بعمل إضافي في شانهٔا. ولفت الوفد الأنظار أيضا إلى عدم مناقشة التدابير المتصÎ �لأمن الوطني في الصباح. 
ÑÆ يمكن مناقشـته في وقت لاحق إذا ما تيسر وقت ،Ñأو في وكرر حقيقة أن هذا الأمر لا يتسم باؤلوية عالية. ومع ذ ،

ا@ورة القادمة. والتفت الوفد إلى طلب الحصول على قائمة تتضمن اؤجه مرونة أخرى وتقديمها في ا@ورة المقبÎ، وقال إنه 
ليس في وضعية تسمح 0 بقبول هذا الطلب حيث سـيكون عليه دراسة قائمة أخرى والتعامل في شانهٔا. واسـتطرد قائلا، من 

بعض من أوجه المرونة التي لا تتفق تماماً مع المطلوب، وهو لا يرغب في تحميل الأمانة أعباء الجائز انٔ تتضمن ت´ القائمة 
 .أكثر من اللازم في هذا الصدد

وفد البرازيل عن تفهمه عدم قدرة اåموعات على التوصل إلى أرضية مشتركة خلال المشاورات غير الرسمية. وأعرب  .682
طلب مجموعة جديدة من مواطن المرونة لمناقشـتها والبت فيها من حيث مزيد من  وكان هذا هو السبب اÆي دفع �لوفد إلى

أهمية هذا الطلب. وائدّ الوفد ما قا0 وفد بلجيكا من حيث عدم مناقشة قضية  إلىالعمل. كما أشارت وفود أخرى أيضا 
قناعته بانٔ طرح أوجه مرونة أخرى الأمن في الصباح. وقال من الممكن مناقشـتها في وقت لاحق أثناء اليوم. كما أعرب عن 

 .بشانٔ الملكية الفكرية لن يشكل أي عبء على الأمانة

على الأهمية القصوى لهذا الموضوع  والكاريبيوفد جمهورية ا@ومينيكان �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية وشدد  .683
ية في الصباح. واعٔرب عن اقتناعه بصعوبة �لنسـبة للمجموعة. ونبّه إلى أنه قد طرح وðة نظره في المشاورات غير الرسم 

تحقيق توافق في الارٓاء بشانٔ مواصÎ العمل في هذه المرحÎ. وعلى هذا النحو، أيدّ الوفد �قتراح القاضي بقيام الأمانة بطرح 
 .قائمة بمواطن مرونة جديدة لمناقشـتها خلال اج²عات ا@ورة القادمة للجنة

تي ادٔلى بها كل من وفد البرازيل والجزائر. وقال، نظراً لما تشكله مواطن المرونة من وفد الصين المداخلات الوائدّ  .684
 .أولوية قصوى للعديد من البHان النامية، فيمكن مناقشة أوجه مرونة أخرى إضافية

 ن الأمانة قد أوضحت بجلاء عدم اعتراضها على طرح مجموعات اخٔرى من أوجه المرونة المتاحة فيإ وفد الهند وقال  .685
نظام البراءات لصالح البHان النامية. و�لتالي، لن يشكل القيام بهذا الأمر أي عبء على الأمانة. كما أشار الوفد أيضا إلى 

 .عدم التوصل إلى توافق في الارٓاء بخصوص موطن محدد من مواطن المرونة

لبHان النامية. وقال إن لم تسـتطع الإسلامية) على الأهمية القصوى لمواطن المرونة ل  -وفد إيران (جمهورية وشدد  .686
اللجنة السماح للأمانة ٕ�عداد دراسة بشانٔ مواطن المرونة، فسـيثير ذÑ سؤالاً يتعلق بما هو المنتدى المناسب لمناقشة مثل 

ية دون هذه القضاc الهامة. كما سـيكون من الصعب �لنسـبة للبHان النامية وضع استراتيجيات الملكية الفكرية التي تدعم التنم 
 .تفهم واضح لمواطن المرونة

وفد �كسـتان الأنظار إلى استناد عمل اللجنة إلى جدول أعمال التنمية. وقد نصت العديد من توصيات جدول ولفت  .687
بوضوح على وجوب قيام المنظمة �تخاذ التدابير الملائمة لتمكين  25و 22، 17، 14أعمال التنمية، بما في ذÑ التوصيات 

امية من التفهم الكامل و�سـتفادة من الأحكام المتعلقة بمواطن المرونة في الاتفاقات ا@ولية. وجاري حالياً اسـتخدام البHان الن
مواطن المرونة ت´ في البHان المتقدمة، فضلا عن بعض البHان النامية. ومع ذÑ، يبدو أن اللجنة ليست على اسـتعداد 

هية مواطن المرونة ت´. واختتم كلمته قائلا، إن اللجنة في حاجة إلى مراجعة تفاهماتها حتى للسماح للبHان النامية لمعرفة ما
 .فy يتعلق بما يتعين اتخاذه من أعمال في سـياق هذه القضية

وفد الأرجنتين إلى الأهمية القصوى لمساYٔ المرونة. وقال، لهذا السبب كان من الأمور الحيوية للغاية أن تنظر واشٔار  .688
لى أوجه مرونة أخرى، �لإضافة إلى الأربعة مواطن الواردة في الوثيقة التي أعدتها الأمانة. وائدّ الوفد البياaت التي اللجنة إ 

 .أدلت بها مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي ووفد البرازيل
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بوضوح على وجوب انٔ تتضمن  71و 60، وقال نصت الفقرات CDIP/10/11وفد مصر إلى الوثيقة واشٔار  .689
يمكن تحليل و الو�ئق المقبÎ الخاصة بمواطن المرونة وصفا عن الكيفية التي يتم بها تنفيذ مواطن المرونة هذه في البHان ا1تلفة. 

لكية الفكرية. كما يمكن للجنة دراسة أوجه المرونة المتاحة في الإطار القانوني متعدد الأطراف للمساعدة في تنفيذ سـياسات الم 
اقتراح الأمانة الخاص بمواطن المرونة المتعلقة �لتدابير المتصÎ �لأمن القومي. كما يمكن ائضا دراسة المقترحات الواردة في 

عة اشـتملت ت´ المقترحات على إعداد وتطوير مجمو و  مواطن المرونة. بشانٔبخصوص العمل المسـتقبلي  CDIP/9/11الوثيقة
أدوات للمساعدة التقنية والتشريعية للتصدي للتحدcت التي تواðها البHان في تنفيذ جوانب المرونة بغية تقديم المساعدة إلى 

المرونة المتعلقة �لملكية الفكرية في مختلف مجالات السـياسة  هy يتعلق �لتنفيذ الفعّال لأوجبHان في مراحل مختلفة من التنمية ف
نفذ بها المرونة في البHان الصناعية، فضلا عن معلومات إضافية عن الخبرات الوطنية العامة؛ وأ  مثÎ على الكيفية التي تُ

وافٔضل الممارسات والسوابق القضائية التي تفسر الأحكام القانونية، ومواد تدريب أكاديمية الويبو المتصÎ باؤجه المرونة المتعلقة 
ة لتوسـيع نطاق عمل الأمانة الحالي ليشمل أوجه المرونة المتعلقة �لبراءات؛ وتوسـيع نطاق �لملكية الفكرية؛ ودراسات إضافي

عمل الأمانة بشانٔ مواطن المرونة في مجالات أخرى من الملكية الفكرية الواردة في اتفاق تريبس، والعديد من المقترحات 
يضا على طرح المزيد من المقترحات للعمل في المسـتقبل. الأخرى التي أدلت بها ا@ول الأعضاء. كما قد تكون الوفود قادرة أ 

 .ومضى يقول كانت هناك العديد من الأفكار. بيد أن المطلوب هو توفر الإرادة السـياسـية لتنفيذها

�تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، بعد انٔ اسـتمع إلى المناقشة، عن اعتقاده في عدم وجود �سم  يرلنداإ وفد وعبرّ  .690
في الارٓاء حول هذا البند في ت´ المرحÎ. واقترح بشدة وضع حد للمناقشات. وقال يمكن للجنة إعادة النظر في توافق 

 .مناقشة هذا البند �سـتخدام نفس الو�ئق في ا@ورة القادمة

ا في ذÑ يرلندا. وقال إن اللجنة حققت الكثير، بمإ عة �ء البيان اÆي ادٔلى به وفد وفد بلجيكا �سم اåمو وائدّ  .691
في مجال المساعدة التقنية وحقوق التالٔيف والنشر. كما أبلت اللجنة بلاءً حسـناً فy يتصل �لمؤتمر المعني �لملكية  ا~نجز  ما

الفكرية والتنمية. ولهذا، يمكن �نتقال إلى بند اخٓر من بنود جدول الأعمال المطلوب �نتهاء منها. وأعرب عن تطلعه للانتهاء 
 .شات في الساعة السادسة مساءً من المناق 

وفد البرازيل التقدم اÆي أحرزته اللجنة في ذÑ اليوم. ومع ذÑ، وكما صرح وفد �كسـتان من قبل، لم يتم واقٔر  .692
إحراز أي تقدم في موضوع المرونة، وهو من العناصر الأساسـية التي لا يمكن فصلها عن جدول أعمال التنمية. وأكد الوفد من 

لب اÆي تقدم به للأمانة لإعداد تقرير بشانٔ مواطن المرونة وإضافته إلى الو�ئق المطروحة على جديد على الط
 .المناقشات مائدة

من جانب  ولؤ @ورة المقبÎ يشكل عملاً غير مسوفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية إن تاجٔيل المناقشة إلى اوقال  .693
يتعين إدراج مواضيع جديدة للمناقشة. وأعلن عن عدم تفهمه سبب وجود جديد. وأضاف،  شيءاللجنة طالما لن يتم إضافة 

اعتراضات كثيرة لفكرة طرح قضاc جديدة للمناقشات. واسـتدرك قائلا، إن الوفود غير ملزمة �لموافقة على ما لا يريدون 
لتمس فيه انة، وهي طرف محايد، يُ الموافقة عليه. بيد أن اåموعة ترغب في الوقوف على ما هو الخطأ في تقديم طلب إلى الأم

 .طرح قائمة جديدة لمواطن المرونة

الإسلامية) البياaت التي ادٔلت بها وفود البرازيل والجزائر. وأعرب عن اعتقاده في أن  –وفد إيران (جمهورية وائدّ  .694
 العملية. الصعو�ت التي تواðها البHان النامية لن تحُل عن طريق تجنب القضية وتاخٔير

695.  ّ  .وفد الهند أيضا البياaت التي أدلت بها وفود البرازيل والجزائرد وائ

 .عن تائيده لموقف مجموعة البHان الأفريقية في شانٔ هذا البندلا وفد أنغووأعرب  .696
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الرئيس الأنظار إلى تفسير عدد من البHان لسبب أهمية هذا البند من جدول الأعمال لبHانهم. وقد صرح ولفت  .697
في إيلاء مزيد من �سـتكشاف لهذه  يرغبوناخٓرون أيضا بوضوح ما يمث; هذا البند من أولوية �لنسـبة لهم. بيد أنهم 

 د رغب العديد من الأعضاء في مناقشة هذا الأمر في ا@ورة الحالية.ولم يتم تائيد هذا �قتراح. فق، المساYٔ في مناسـبة أخرى
واقترح الرئيس أن توافق اللجنة على فرض عقو�ت جنائية في إنفاذ القوانين المتعلقة �لبراءات، ويمكن للأمانة إعداد وثيقة 

 .علقة �لعقو�ت الجنائية في إنفاذ قوانين البراءاتبهذا الشانٔ. واسـتفسر عما إذا كان ٕ�مكان اللجنة الموافقة على تقييم الوقائع المت

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية إن مجموعة بHان أمريكا اللاتينية والكاريبي ووفود الجزائر والبرازيل، وقال  .698
الوفد إعداد دراسة فضلا عن مجموعته قد أشاروا بوضوح إلى أهمية طرح أوجه مرونة اخٔرى. و�لتالي، وكحل وسط، اقترح 

خاصة باؤجه المرونة المرتبطة �لتدابير المتصÎ �لأمن الوطني شريطة طرح قائمة جديدة لأوجه مرونة أخرى للعمل في شانهٔا 
 .في ا@ورة المقبÎ. والتمس الوفد ارٓاء الوفود في هذا الصدد

 .وفد البرازيلمن وفد أوروغواي �قتراح المقدم وائدّ  .699

بلجيكا �سم اåموعة �ء مجدداً على أن اللجنة قد أحرزت بعض التقدم. واقتربت كثيراً من �نتهاء من وفد واكٔد  .700
موضوع العقو�ت الجنائية في إنفاذ القوانين المتعلقة �لبراءات. وكان على اللجنة مناقشة قضية الأمن الوطني. واعٔرب عن 

ت اؤ في ا@ورة القادمة. وقد أوضحت اåموعة موقفها فy يتعلق بطلب اسـتعداد مجموعته المشاركة في المناقشات في أي وق
 .أوجه مرونة اخٔرى، مثلها في ذÑ مثل �قي الوفود الأخرى

وفد جنوب أفريقيا البياaت التي ادٔلت بها مجموعة البHان الأفريقية، فضلا عن وفود مصر و�كسـتان والاخٓرين وائدّ  .701
إلى تصريح اåموعة �ء بانٔ هذا الأمر لا يشكل أولوية �لنسـبة لها، وفي نفس الوقت لا تمانع في هذه المساYٔ. ولفت الأنظار 

في قيام اللجنة �لاضطلاع �لعمل المتصل بذÑ نظراً لما يمث; من أولوية �لنسـبة للبHان النامية. كما أن مواطن المرونة تشكل 
كسـتان. وأنهـى الوفد كلمته بقو0 إن إطاY المناقشة واقتراح اسـتكمالها في جزءا من جدول أعمال التنمية، كما اشٔار بذÑ وفد �

 .وليات الملقاة على عاتق اللجنةؤ القادمة لا يعبر عن التزام �لمسا@ورة 

وفد الجزائر إن اåموعة �ء لم تفسر سبب اعتراضها على القائمة الجديدة المطلوبة لأوجه المرونة. وقال قد يتفهم وقال  .702
 .فد الأمر بصورة افٔضل في حاY تقديم الأسانيد التي تؤيد هذا الموقف الرافضالو 

وفد بلجيكا، متحدً� �سم اåموعة �ء، أن العمل بشانٔ مواطن المرونة لا يشكل أولوية �لنسـبة 0. ومع ذÑ، وكرر  .703
جنائية. ومضى يقول، وبهذا،  فاåموعة �ء على اسـتعداد لإظهار بعض المرونة و�ضطلاع �لعمل على فرض عقو�ت

لا ترغب اåموعة في تبني فكرة إعداد قائمة جديدة لأوجه المرونة حيث لم يتم وسوف يكون هناك موضوع جديد في النقاش. 
مناقشة هذا الأمر. وعلى الرغم من إمكانية طرح هذا الأمر للمناقشة، إلا أن هناك بنود أخرى ما تزال في حاجة إلى المناقشة 

 .�لتالي، يمكن للجنة إما المضي قدما في المناقشة أو إدراج اقٔواس حول الفقرة والعودة إليها مرة أخرى في وقت لاحق. وأيضا

وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية عن خيبة أم; إزاء محاوY اåموعة �ء عرقÎ عمل الأمانة بشانٔ وعبرّ  .704
 هذا الصدد على الأقل، الإشارة في ملخص الرئيس إلى أن هناك مجموعة واحدة أبدت مواطن المرونة. ومضى يقول، ينبغي في

éدت مجموعات أخرى  عدم موافقتها لعدم وجود مصلحة لها في هذا البند كما أنه لا يشكل أي أولوية �لنسـبة لها. ومع ذÑ، ائ
عات الأخرى لاقتراحه الخاص ٕ�جراء دراسة العمل على أوجه مرونة جديدة. واشٔار الوفد إلى عدم اسـتحسان بعض اåمو 

خاصة �لمرونة المتعلقة �لتدابير المتصÎ �لأمن القومي. وشدد الوفد على أن الغرض من هذا �قتراح كان فقط للتوصل إلى 
Îتوفر قائمة جديدة لأوجه المرونة في اللجنة للعمل عليها في ا@ورة المقب Yحل وسط في حا. 
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 �سم اåموعة �ء عن تفهمه أهمية مضي اللجنة قدما في العمل على العقو�ت الجنائية في إنفاذ وفد بلجيكاوأعرب  .705
ن هناك بعض اåموعات التي تؤيد العمل على إ ربما يمكن القول من اتفاق تريبس). واضٔاف،  61قانون البراءات (المادة 

اخٔرى لا تحبذ كثيراً المضي في هذا العمل. وأضاف قد يبدو  مجموعة جديدة من أوجه المرونة، في حين كانت مجموعات إقليمية
ص لطيف من هذا المازٔق. وربما تتمكن اللجنة من �نتقال إلى بنود أعمال اخٔرى في جدول الأعمال  .هذا الإجراء تخéَلُ

اåموعات بعدم اعتقادها في  ىحدإ بملخص الرئيس للإشارة إلى تصريح وفد البرازيل بانٔ اقتراحه كان متعلقاً ورد  .706
الأولوية التي يشكلها هذا البند �لنسـبة لها، بي� عبرّت مجموعات أخرى عن الأهمية الكبيرة لهذا البند فضلا عن ما يمث; من 
أولوية �لنسـبة لها. وأضاف، سـيكون هذا انعكاساً صادقاً ودقيقاً لما حدث في المناقشات حيث تحاول مجموعة واحدة فقط 

 .إعاقة عمل اللجنة

وفد مصر إن اقتراحه استند إلى الإنصاف والمساواة. كما استند ائضا على �قتراحات التي تقدمت بها بعض وقال  .707
اåموعات بشانٔ أوجه المرونة. وإلى أن ياتئ الوقت اÆي يمكن التوصل فيه إلى حل، ربما يمكن للجنة النظر في اقتراح 

ونة المتصÎ �لعقو�ت الجنائية في إنفاذ القوانين المتعلقة �لبراءات. ويمكن ائضا إعداد مقترحات اåموعة �ء بشانٔ أوجه المر 
 .للنظر فيها في ا@ورة المقبÎ. وبهذه الطريقة، يتسـنى التعامل مع كافة المقترحات المقدمة من جميع اåموعات على قدم المساواة

@ول الأعضاء فيه التاكٔيد على موقفه المؤيد للمجموعة �ء. وقال من الواضح يرلندا �سم �تحاد الأوروبي واإ وفد وكرر  .708
ن موقفه هو نفسه موقف اåموعة �ء. ومضى يقول، كان هناك مناقشة جيدة أثناء أ الضوء على اåموعة �ء. وأضاف  تسليط

ف تماما. كما أعربت اåموعة أيضا عن ن موقف مجموعته من العقو�ت الجنائية معروإ شاورات غير الرسمية في الصباح. و الم 
اسـتعدادها لمناقشة أوجه المرونة المتعلقة �لأمن الوطني. ومع ذÑ، وفي ت´ اللحظة، لا يشكل إعداد الأمانة لقائمة تتضمن 

 .أوجه مرونة جديدة ائ مصلحة åموعته

ى. واضٔاف أنه قد اسـتمع جيداً لاقتراح وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء إن موقفه أصبح 0 مؤيد من مجموعة اخٔر وقال  .709
وفد مصر. وإن اللجنة قد تكون في حاجة إلى مناقشة بند جدول الأعمال المتعلق �لعمل المقبل. و�لتالي، يمكن للجنة 

�نتقال إلى بنود أخرى من جدول الأعمال، وقد يكون من الممكن التوصل إلى حل مبتكر لكيفية المضي قدما في إطار بند 
 .المسـتقبليل الأعمال المتعلق �لعمل جدو 

الرئيس إلى �قتراح المقدم من وفد بلجيكا، واسـتفسر عما إذا كان يمكن موافقة الوفود على �نتقال للنظر في واشٔار  .710
لي يمكن �قتراح المتعلق ببند دائم جديد يضاف إلى جدول أعمال اللجنة، وهو البند المتعلق �لملكية الفكرية والتنمية. و�لتا

Ñللجنة العودة لمناقشة بند جدول الأعمال المتعلق �لمرونة. وقد تم الاتفاق على ذ. 

الأمانة (السـيدة لونجكروفت) إلى الوثيقة التي aقشـتها اللجنة في دورتها الأخيرة والتي تحدد مزيد من واشٔارت  .711
). وفي وقت سابق، وافقت اللجنة CDIP/10/10( الخطوات في برaمج العمل على مواطن المرونة في نظام الملكية الفكرية

على إنشاء قاعدة بياaت على موقع الويبو لإ�حة المعلومات المقدمة من ا@ول الأعضاء والتي توثق خبراتها العملية في تنفيذ 
نة دعوة ا@ول جوانب المرونة في قوانين الملكية الفكرية الوطنية. وفي ا@ورة الأخيرة تحديداً، طلبت اللجنة من الأما

الأعضاء، على أساس طوعي، لتقديم عينات بياaت لإدراðا في قاعدة بياaت من قائمة متفق عليها من الفئات. و�لتالي، 
يمكن اسـتخدام هذه المعلومات لتمكين الأمانة من تصميم قاعدة بياaت تكون مناسـبة وتتصف �لفعالية لهذه الأنماط من 

Ñأعدت الأمانة مذكرة شفوية (المعلومات. وبناء على ذ ،CN3403 يناير. وما  11)، وتم إرسالها إلى ا@ول الأعضاء في
 .تزال الأمانة في انتظار الردود على هذه المذكرة
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  والتنمية اقتراح إضافة بند جديد على جدول أعمال اللجنة بشانٔ الملكية الفكرية – CDIP/6/12 Revفي الوثيقة النظر في 

ناقشات حول �قتراح المتعلق ٕ�ضافة بند جديد على جدول أعمال اللجنة بشانٔ الملكية الفكرية الرئيس الم افتتح  .712
والتنمية. واشٔار إلى تقديم �قتراح لأول مرة خلال ا@ورة السادسة من وفد البرازيل �لنيابة عن مجموعة جدول أعمال التنمية. 

 .ار بشانٔ هذه الوثيقةوبسبب عدم التوصل إلى اتفاق، أرجاتٔ اللجنة اتخاذ قر 

العلاقة ، وقال، سيناقش بند جدول الأعمال الجديد وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية إلى اقتراحهواشٔار  .713
م �قتراح من قبل اåموعة في ا@ورة السادسة للجنة. وتمثل الهدف في  بين الملكية الفكرية والتنمية. وكما ذكر الرئيس، قُدِّ

توفير وقت كاف للجنة لمناقشة القضاc المتصÎ �لملكية الفكرية والتنمية، فضلا عن ت´ القضاc التي تقررها الجمعية ضمان 
العامة وكما ورد في قرار إنشاء اللجنة. ومضى يقول، لقد حان الوقت للجنة لإجراء مزيد من التحليل لواðة تفاعلية لتقديم 

اجب اتباعها لتحسين النظام ا@ولي من أجل أن يكون أكثر شمولاً، والعمل على تشجيع توجيهات ملموسة بشانٔ الكيفية الو 
�قتصادية. وقد اتصف النقاش �لإ�رة وحقق فائدة ليس  -  �بتكار والوصول إلى المعرفة في مختلف الظروف �ج²عية

جدول الأعمال  علىهذا البند  إدراجوفد الأنظار إلى فقط للبHان النامية ولكن أيضا لجميع ا@ول الأعضاء في الويبو. ولفت ال
مناقشات واضحة  يلفترة طويÎ. وأنهـى كلمته قائلا، لن تسـتطيع اللجنة الزعم بانهٔا قد اسـتوفت التكليف الصادر لها ما لم تجُر 

 .بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية

@ور الرئيسي للجنة متمثل في مناقشة قضاc محددة وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء عن اسـتمرار قناعته في انٔ اوأعرب  .714
حول الملكية الفكرية والتنمية. وÑÆ، فإنه لا يرى أي غرض في إضافة بند جديد على جدول الأعمال 0 نفس عنوان مجال 

تعداد سـيكون هذا تكرار للهدف العام للجنة. بيد أنه أكد على اسـتمرار موقفه المتمثل في �س ـو عمل اللجنة �لضبط. 
للمشاركة في مزيد من الأفكار ومواصÎ المناقشات بخصوص بنود محددة من جدول الأعمال تتصل �لقضاc الفردية المتعلقة 

�لملكية الفكرية والتنمية. وعلى ضوء ما سـبق، لا يرى الوفد أهمية النظر في البند الجديد المقترح إضافته على جدول 
 .اللجنة أعمال

�سم اåموعة الأفريقية عن تائيده للاقتراح. ومضى يقول، صدر تكليف اللجنة بغرض وضع  وفد الجزائروأعرب  .715
عليها؛ ولرصد وتقييم ومناقشة وإعداد التقارير عن تنفيذ جميع  ةلخمس والأربعين التي تمت الموافقبرaمج عمل لتنفيذ التوصيات ا

الهيئات المعنية في الويبو؛ ومناقشة القضاc المتعلقة �لملكية  التوصيات المعتمدة، ولهذا الغرض، تقوم اللجنة �لتنسـيق مع
جرى تنفيذ الركيزة الأولى من و الفكرية والتنمية التي توافق اللجنة عليها، فضلا عن ت´ القضاc التي تقررها الجمعية العامة. 

من خلال التقارير المرحلية والٓية التنسـيق.  خلال المشاريع التي تم اع²دها من قبل اللجنة. كما جرى تنفيذ الركيزة الثانية
بيد أن الركيزة الثالثة لم يتم تنفيذها بعد. اللجنة. وتمثلت الركيزة الثالثة في مناقشة قضاc الملكية الفكرية والتنمية وفقا لما تقرره 

cي يتفق مع رأيه في وجوب مناقشة قضاÆموعة �ء واåالملكية الفكرية والتنمية وأعرب الوفد عن سعادته لسماعه رأي ا 
تنفيذاً للتكليف الصادر إلى اللجنة. وأعرب عن تطلعه للاسـ²ع إلى توضيح اåموعة �ء عن كيفية تنفيذ ذÑ وهو المتمثل في 

لجديد ن اåموعة الأفريقية ترغب في تنفيذ ت´ الركيزة من خلال البند اأ نهـى كلمته قائلا، كان من الواضح الركيزة الثالثة. وأ 
 .المقترح إضافته إلى جدول الأعمال

 عمومن عنوان بند جدول الأعمال الجديد عام ويصف إ م تفهمه نطاق هذا �قتراح، حيث وفد موaكو بعدوصرح  .716
على وذÑ يتضمن التكليف الصادر للجنة ثلاث ركائز. وجاري تنفيذ الركيزة الثالثة �لفعل من خلال، و تكليف اللجنة. 
تنظيم المؤتمر المعني �لملكية الفكرية والتنمية، فضلا عن إجراء مناقشات بشانٔ مساهمة الويبو في الأهداف سبيل المثال، 

الإنمائية للألفية. وهكذا، لا يتطلب الأمر إضافة بند جديد على جدول الأعمال لتنفيذ هذا الجزء من تكليف اللجنة. وقد 
وقد يؤدي إلى صعوبة المناقشات. وتقريبا، تتصف جميع البنود المدرجة في يتسبب النطاق الواسع لهذا البند في خلق مشاكل. 
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جدول أعمال اللجنة �لتحديد. ويمكن تنفيذ اللجنة للتكليف الصادر لها من خلال بنود جدول الأعمال المحددة الحالية. كما انٔ 
 .لHول الأعضاء أيضا الحق في اقتراح بنود جديدة لإضافتها إلى جدول الأعمال

يرلندا، متحدً� �سم �تحاد الأوروبي وا@ول الأعضاء فيه، موقفه بشانٔ إدراج بند جديد على جدول إ وفد كرر و  .717
الأعمال حول الملكية الفكرية والتنمية. وقال إنه ما يزال عند رأيه بانٔ الهدف الأساسي للجنة هو مناقشة قضاc الملكية الفكرية 

غرض في إضافة بند إلى جدول الأعمال يحمل تماماً نفس الهدف، واÆي سـيكون من  والتنمية. وÑÆ، لا ترى مجموعته أي
 cبقضا Îشانٔه فقط تكرار عنوان التكليف الصادر للجنة. وأكد الوفد على اسـتعداده ا@ائم لمناقشة بنود أعمال محددة متص

 .فردية فy يتعلق �لملكية الفكرية والتنمية

ما يزال عند رأيه المتمثل في أهمية هذا البند الجديد. واستشهد برأي مجموعة جدول أعمال وفد �كسـتان إلى أنه واشٔار  .718
التنمية واåموعة الأفريقية من حيث إن هذا البند يمثل جزءاً من التكليف الصادر إلى اللجنة. ولفت الوفد الأنظار إلى التعليق 

الأعمال، وقال إن النطاق الواسع هذا مطلوً� كي يغطي جوانب اÆي أدلى به وفد موaكو بشانٔ النطاق الواسع لبند جدول 
هذه القضية التي تتصف �تساع النطاق. كما أن عنوان هذا البند الجديد ليس تكراراً لعنوان عمل اللجنة، فالأمر لا يتعلق 

، إن اللجنة في حاجة إلى التركيز على �للغة، إنما يتعلق بما يحدث في العلاقة بين الملكية الفكرية والتنمية. واختتم كلمته قائلا
نيط  بها . الركيزة الثالثة من التكليف اÆي ا~

وفد كندا �ختلاف تفسيره لقرار الجمعية العامة عن تفسير مجموعة البHان الأفريقية ووفد �كسـتان واخٓرين، وصرح  .719
فد على حقيقة تصدي عمل اللجنة الجاري حالياً واÆين حددوا الملكية الفكرية والتنمية كركيزة �لثة. وقد استند موقف الو 

�لفعل للهدف الثالث اÆي تم تكليفها به. فعلى سبيل المثال، كانت هناك العديد من الحالات التي وضح فيها إجراء مناقشات 
راسات مختلفة داخل اللجنة بشانٔ القضاc المتصÎ �لملكية الفكرية والتنمية. وقد تراوحت ت´ المناقشات ما بين إعداد د

عروض تقديمية فضلا عن الأعمال الإضافية الناشـئة عن ا@راسات مع التوصيات المستندة إلى ارٓاء خبراء. و�لنظر إلى   أو
حقيقة عدم تنفيذ جميع التوصيات الخمسة والأربعين التي تم اع²دها من قبل الجمعية العامة، فيجدر �للجنة التركيز على تنفيذ 

ت´ التوصيات. ومع ذÑ، يظل موقف الوفد هو �سـتعداد التام للنظر في أي بنود أخرى، وعلى أساس  ما لم ينُفذ من
 .المسـتقبل شانهٔا في كل حاY على حدة، والتي يكون من المناسب إدراðا ضمن جدول أعمال اللجنة للعمل في

هذا �قتراح. وأعرب عن اسـتمرار قناعته موقفه بشانٔ  مجموعة بHان أورو� الوسطى والبلطيقفد بولندا �سم وكرر و  .720
بانٔ الهدف الأساسي للجنة هو مناقشة القضاc المتصÎ �لملكية الفكرية والتنمية. وÑÆ، لا يرى الوفد أهمية في إضافة بند 

لح أعضائها. على تحقيق صا ،كمنظمة ،تعمل الويبوو دائم جديد على جدول الأعمال، يكون عنوانه ببساطة تكراراً لاسم اللجنة. 
وعلى هذا النحو، يوفر نظا±ا ا@اخلي فرصاً لمناقشة بنود محددة تتعلق بقضاc ملموسة فy يتعلق �لملكية الفكرية والتنمية. 

 .وأضاف انٔ اåموعة على اسـتعداد للمشاركة في مثل هذه المناقشات

والكاريبي إنه اسـتمع إلى اåادلات المتبادY. وأعرب وفد جمهورية ا@ومينيكان �سم مجموعة بHان أمريكا اللاتينية وقال  .721
 .عن تائيده إدراج بند دائم جديد على جدول الأعمال يختص �لملكية الفكرية والتنمية

نه لم يتم إدراج سوى عنصرين فقط في جدول أعمال اللجنة من أ ية) يدرك الجميع الإسلام  –وفد إيران (جمهورية وقال  .722
، وتحديداً، وضع 2007 اشـتمل عليها التكليف الصادر من الجمعية العامة للويبو إلى اللجنة في عام بين الثلاثة عناصر التي

عليها؛ ورصد وتقييم ومناقشة وإعداد التقارير عن تنفيذ جميع  ةلخمس والأربعين التي تمت الموافقبرaمج عمل لتنفيذ التوصيات ا
على الرغم من صدور تكليف الجمعية و لتنسـيق مع الهيئات المعنية في الويبو. التوصيات المعتمدة، ولهذا الغرض، تقوم اللجنة �

نها لم تشرع في تنفيذ العنصر الثالث، ألا وهو مناقشة القضاc المتصÎ �لملكية الفكرية أ العامة للجنة لتنفيذ هذه الأعمال، إلا 
ا الجمعية العامة. وبمقتضى هذا التكليف، ينبغي على اللجنة والتنمية التي توافق عليها اللجنة، فضلا عن ت´ القضاc التي تقرره

لن تكون اللجنة قادرة على تقديم توصيات عملية إلى الجمعية العامة في مجال وضع القواعد و  رفع توصياتها إلى الجمعية العامة.
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حان الوقت أن تشارك اللجنة في نقاش  لقدو والمعايير الموðة نحو التنمية دون إجراء مناقشات بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية. 
نشئت من أج; وحول العمل المسـتقبلي لها.  يجب على اللجنة تقييم الفوائد الملموسة و صريح حول الهدف الأساسي اÆي ا~

إنشائها التي حققتها للبHان النامية واسـتكشاف ما إذا كانت ما تقوم به من أعمال قد حقق المفاهيم ولبىé التوقعات المامٔوY من 
تتصف بعدم الفاعلية في حاY و من قبل البHان النامية. ومضى يقول، سوف تحيد اللجنة عن الهدف الأساسي من إنشائها 

وحذّر الوفد من عرقÎ العمل بشانٔ المزيد من أوجه المرونة عدم قدرتها على مناقشة الجوانب ا1تلفة للملكية الفكرية والتنمية. 
إن و واسـتطرد قائلا، إن عدم فاعلية اللجنة لن يخدم مصالح البHان المتقدمة أو البHان النامية.  .لصالح البHان النامية

ز من حماية  éان ويعزHالوصول إلى نظام للملكية الفكرية يتجه نحو مساندة التنمية بصورة أكبر يمكن انٔ يحقق اسـتفادة لجميع الب
إن لم يكن نظام الملكية الفكرية متفاعلاً بدقة مع اعتبارات التنمية، فقد  واسـتطرد قائلا، الملكية الفكرية في جميع أنحاء العالم.

كان من الضروري إدراج هذا البند على جدول الأعمال من أجل و يصبح إنفاذ حقوق الملكية الفكرية مشكلة حقيقية واقعة. 
 .اقشات اللجنةتعزيز عمل اللجنة وتنفيذ قرار الجمعية العامة وإضافة قيمة إلى من

وفد أستراليا بانٔ تكليف اللجنة قد تضمن البند المتعلق �لملكية الفكرية والتنمية. ومع ذÑ، رأى الوفد واعترف  .723
استيفاء اللجنة لمتطلبات هذا التكليف في سـياق عملها على مختلف الأصعدة. واتفق الوفد في ذÑ مع كل من وفود بولندا 

فهو لا يؤيد تخصيص بند دائم على جدول الأعمال بشانٔ هذا الأمر. ومضى يقول، إن الفرصة  وموaكو وكندا وغيرها. ولهذا،
سانحة للجنة وسوف تسـتمر في اغتنام الفرص لمناقشة القضاc المتعلقة �لملكية الفكرية والتنمية. وهذا هو ما تقوم به �لفعل 

فد النهج المبني على المشروع وا@راسة بشانٔ جميع المسائل دون أن يكون هناك بند محدد لهذا على جدول الأعمال. وأقر الو 
تيحت للج  لخبرات سبيل المثال، ا نة فرصة مناقشة هذه القضاc. فعلىالمتعلقة �لملكية الفكرية والتنمية. وعلى الرغم من ذÑ، ا~

ناقشات الجارية حول الأهداف المساعدة في مجال الملكية الفكرية من أجل التنمية، فضلا عن الم  يالوطنية في تقديم وتلق
الإنمائية للألفية. وكما اقترحت وفود اخٔرى، لم يكن هناك أي عائق يمنع ا@ول الأعضاء من طلب إدراج عنصر محدد على 

ن لها من قضاc كي جدول الأعمال. و�لمثل، فإن في اسـتطاعة ا@ول الأعضاء أيضا  تم مناقشـتها في إطار العمل تإ�رة ما يعِّ
 .قبلي بغية تمكين الوفود من الإعداد لإجراء مناقشة مسـتفيضة خاصة بقضاc معينة في اج²عات اللجنة اللاحقةالمسـت 

وفد جنوب أفريقيا عن تائيده البياaت التي أدلت بها مجموعة البHان الأفريقية ووفد البرازيل. ورأى الوفد وأعرب  .724
�لملكية الفكرية والتنمية. وقال سوف يعمل هذا البند على الوفاء وجاهة �قتراح القاضي ٕ�دراج بند مسـتقل مختص 

 .�لتكليف الصادر من الجمعية العامة إلى اللجنة

وفد مصر كان مطلو� من اللجنة تنفيذ الركيزة الثالثة من التكليف الصادر لها من الجمعية العامة. كما كان مطلوً� وقال  .725
العامة، حيث كان الأسلوب اÆي تم به تنفيذ هذا القرار على جانب كبير من الأهمية.  أيضا التفسير القانوني لقرار الجمعية

طرحت مجموعة جدول أعمال التنمية عدداً من المقترحات و يتعين أن يطُبق قرار الجمعية العامة من قبل جميع ا@ول الأعضاء. و 
تم إحراز تقدم فy يتعلق والمعني �لملكية الفكرية والتنمية.  الخاصة بقضاc يمكن مناقشـتها في إطار هذا البند، لا سـy، المؤتمر

 .�لمؤتمر. وائدّ الوفد إدراج بند دائم على جدول الأعمال لمناقشة المسائل ذات الصÎ بذÑ في المسـتقبل

مجموعة  البند، وأيد البياaت التي أدلت بها وفود كل من هذا وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية عن أهميةوأعرب  .726
الإسلامية). ومضى يقول، إن اللجنة بحاجة إلى احترام قرار الجمعية العامة في هذا  - وريةهجدول أعمال التنمية وإيران (جم 

 .سـيوية بسماع رد اåموعة �ء على السؤال اÆي طرحه وفد الجزائردد. وعبرّ عن اه²م اåموعة الآ الص

لوفد لاحظ انفصال بعض المواقف عن واقع المناقشات، نظراً لأن بعض وفد فرنسا أن الخبير المشارك مع اوصرح  .727
الوفود في جنيف لم تكن من معاهد وطنية. وعبرّ عن رغبته في حضور خبراء وممثلين من المعاهد الوطنية. وتوجه الوفد 

الأعمال، فهل يعني ذÑ أن  بسؤال إلى مؤيدي �قتراح: في حاY إدراج بند دائم خاص �لملكية الفكرية والتنمية على جدول
البنود الأخرى المدرجة على جدول الأعمال لن تتضمن مناقشات بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية. وعبرّ الوفد عن صدمته 
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"اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية". ولهذا، فمن الناحية المثالية، ينبغي دمج هذا البند  ن اسم اللجنة هوإ ودهشـته حيث 
ع كافة البنود المدرجة على جدول أعمال اللجنة. وعبرّ عن رغبته في الإفصاح عن الفكرة وراء هذا �قتراح الرامي إلى إدراج م

بند دائم على جدول الأعمال، وإذا ما كان هناك بعض الأفكار المحددة لهذا البند. ومضى يقول، إذا كان الغرض هو فقط 
لكلمات في أجزاء مختلفة من الوثيقة، فإن الوفد لا يؤيد وجود مثل هذا البند ا@ائم على لتكرار أعمال اللجنة وتكرار نفس ا

من الواضح أن اللجنة تعمل على خدمة التنمية والملكية الفكرية، بما في ذÑ من خلال المناقشات حول و جدول الأعمال. 
مة من الوفود إلى اللجنة أيضا خاصة �لملكية الفكرية الأهداف الإنمائية للألفية والخبرات الوطنية. وكانت المساهمات المقد

ن الوفود لا تبغي سوى إ وإلا فسوف يسُتبعد تلقائيا حيث  ينبغي أن يكون البند ا@ائم على جدول الأعمال محدداً،و والتنمية. 
 .مناقشة الملكية الفكرية والتنمية

لسبب المعلن وراء �قتراح هو تنظيم عقد مؤتمر بشانٔ وفد سويسرا في بداية مناقشـته لهذا البند الجديد، كان اوقال  .728
مناقشة هذا الأمر. ومنذ المناقشات الأولية وإلى هذا  تالملكية الفكرية والتنمية. وسوف يعُقد المؤتمر في شهر نوفمبر، وتم

مناقشـتها تحت  طاعةنظراً لعدم اسـتالحين، لم يتم طرح أي موضوعات مطلوب مناقشـتها في إطار بند جدول الأعمال المقترح 
البنود الموجودة على جدول الأعمال. ولهذا، أعلن الوفد عن تائيده للبياaت التي أدلت بها مختلف أعضاء اåموعة �ء، وبخاصة 

 .البيان اÆي ادٔلى به وفد فرنسا

وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية إلى التعليقات التي أدلى بها وفد فرنسا، وقال من المحتمل انٔ يكون سبب واشٔار  .729
صدمة الخبير ودهشـته هو حقيقة عدم مناقشة اللجنة لقضاc الملكية الفكرية، حيث aقشت اللجنة تنفيذ التوصيات 

ح مناقشة قضاc الملكية الفكرية والتنمية باسٔلوب أكثر عالمية. ولعل ومتابعتها. ومع ذÑ، سوف يتيح بند جدول الأعمال المقتر 
لم تحاول واåموعة �ء لم تقرأ هذا �قتراح بعناية، فقد أشار �قتراح إلى موضوعات يمكن مناقشـتها تحت هذا البند الجديد. 

ر» من مناقشة هذه الوثيقة معهاåموعة الخوض في التفاصيل. وإذا لم ياخٔذ المرء الوقت الكافي لقراءة الوثي  .قة، فلا فائدة تُ

وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء على أنه دائماً مع إجراء المزيد من المناقشات حيث تسهم في تفهم الأمور بشكل واكٔد  .730
إلى هذه  �ره وفد الجزائر. و�لإضافةأ ريبا قد أجابوا على السؤال اÆي أفضل. وعبرّ عن اعتقاده في أن جميع الوفود تق

قبل عامين تقريبا، حيث نصت  2011، والتي يعود �ريخها إلى عام CDIP/6/12الإيضاحات، أشارت اåموعة إلى الوثيقة 
في صفحتها الثانية على اقتراح مجموعة جدول أعمال التنمية، كمساهمة مبدئية، بانٔ تتضمن المناقشات ثلاث بنود. كان البند 

ت مجموعة ندوات الويبو بشانٔ اقتصادcت الملكية الفكرية. لم يكن التقرير عن المناقشات الأول بخصوص تقرير عن مناقشا
 ًcالتواجد في الحلقات ا@راسـية. واتصل البند الثاني بمساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية  ، إذضرور Yيجب على الوفود محاو

 ا~جريت في هذا الصدد. وقد أجرت اللجنة �لفعل مناقشة طويÎ للألفية. وأشارت الوثيقة المذكورة إلى ا@راسات الأولى التي
أخيرا، وبناء على طلب إجراء المزيد من العمل للتحضير للمؤتمر القادم حول الملكية الفكرية و ومكثفة حول هذا الموضوع. 

 .والتنمية، رددت اåموعة ما سـبق انٔ ذكرته وفود أخرى في هذا الصدد

ما ورد في �قتراح بانٔ مجموعة جدول أعمال التنمية على اسـتعداد لتقبل أي موضوعات وفد �كسـتان إلى واشٔار  .731
تعُرض للمناقشة في إطار بند الأعمال الجديد، وشجعت جميع اåموعات على الحضور والمشاركة بوðات نظرها حول المسائل 

ناقشات في إطار بند جدول الأعمال الجديد، من الم  تناولالمطروحة. وكمساهمة مبدئية، اقترحت مجموعة جدول أعمال التنمية 
بين موضوعات اخٔرى، الأمثÎ التي تم ذكرها في �قتراح. وأنهـى كلمته قائلا، إن الموضوعات التي يمكن مناقشـتها في إطار 

 .هذا البند ضخمة

اقترح بعض الموضوعات وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية البيان اÆي أدلى به وفد �كسـتان. و وائدّ  .732
المطلوب مناقشـتها في إطار بند جدول الأعمال المقترح. ومع ذÑ، أعرب الوفد عن اسـتعداده لمناقشة هذا الأمر. وقال 
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يمكن للجنة مناقشة الملكية الفكرية والتنمية مناقشة مسـتفيضة وكامÎ ما لم يكن هناك بند دائم واسع النطاق في جدول  لا
 éُالمناقشاتأعمال اللجنة يم Yمن طرح اه²ماتها وما يعن لها من افٔكار ترى أنها تصب في مصلحتها على طاو Hن كل ب  .كِّ

موaكو إلى التعليقات التي أدلى بها وفد الجزائر، وقال إنه قرأ �قتراح بعناية عدة مرات. وقال لقد أشار واشٔار وفد  .733
وهما تحديداً، مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية، وتنظيم مؤتمر  في بيانه الأخير إلى موضوعين متضمنين في �قتراح،

حول الملكية الفكرية والتنمية. وتؤكد حقيقة قيام اللجنة بمناقشة هذين الموضوعين في عدة دورات عدم وجود الحاجة لإدراج 
يمانع من مناقشة هذا الأمر. ومع ذÑ، فإن  نه لاأ ة لمناقشة ت´ الموضوعات. وأضاف بند جديد دائم على جدول أعمال اللجن

نطاق بند جدول الأعمال المقترح واسع جداً، ومطلوب تحديد بنود فرعية لتوضيح ما يمكن مناقشـته في إطار البند المقترح. 
. وأعرب عن اسـتعداده لمناقشة أي موضوع قا0وكرر ما   من قبل من حيث اتساع نطاق البند المقترح بدرجة كبيرة جداً

مرتبط �لملكية الفكرية والتنمية. وأكد على عدم ضرورة إدراج بند دائم جديد على جدول أعمال اللجنة لمناقشة هذه 
الموضوعات. ومضى يقول، مطلوب من اللجنة مناقشة الملكية الفكرية والتنمية، وهو ما تقوم به اللجنة فعليا على 

  .دورة  11 مدار

 للغاية حول هذا الموضوع بيد أنه لم يفض إلى إجماع حول أفضل طريقة لمعالجته. وقال الرئيس إن النقاش كان مثمرا .734
وأضاف أنه حينها يمكن لمؤيدي �قتراح أن يشرحوا  واقترح أن تعلقّ اللجنة نقاشها حول هذا الموضوع إلى ا@ورة القادمة.

  وقال إن بذÑ ستتحقق الفائدة. اء.العناصر الموضوعية للاقتراح بمزيد من التفصيل حسـ� طلب بعض ا@ول الأعض

وقال إنه ليس من داعٍ  وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إن الوفود قادرة تماما على مواصÎ النقاش. .735
ولكن  ا من المواضيع.أن يقترح عددوقال إن بوسعه  للعودة لمناقشة �قتراحات في ا@ورة القادمة فذÑ لن يكون مقبولا.

 وأضاف أنه ينبغي أن يطُلب من جميع الوفود أن تقترح مواضيع يمكن مناقشـتها. يجب أن تكون العملية أكثر انفتاحا.

وارٔدف قائلا إن على مجموعة جدول أعمال التنمية أن تقنع بقية أعضاء  وقال وفد فرنسا إنه يتفق مع اقتراح الرئيس. .736
تراحات ملموسة تقدم في ا@ورة القادمة وتحديد ما إذا كان من الضروري وقال إنه يرحب بمناقشة أي اق اللجنة �قترا�ا.

 إضافة بند جديد إلى جدول الأعمال أو ما إذا كان من الممكن مناقشة المواضيع في إطار بنود جدول الأعمال الحالية.

واقترح  صول إلى حل.وقال إنه يمكن انٔ يساعد اللجنة في الو  ورأى وفد مصر انٔ بيان وفد الجزائر شديد �تساق. .737
ومضى يقول إنه يمكن أن  أن تعُقد المناقشات غير الرسمية في الفترة التي تسـبق ا@ورة التالية لتحديد أي البنود يمكن إدراðا.

 يساعد الوفود في �سـتعداد لHورة القادمة والوصول إلى نتائج ملموسة في هذه ا@ورة.

قديمة وأن  ووصف الوثيقة بانهٔا ال إن بوسع مؤيدي �قتراح تحديث الوثيقة.وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فق .738
واسترسل قائلا إنه إذا اختار مؤيدو �قتراح أن يحدثوا الوثيقة، فإنه يمكنهم أن ياخٔذوا  عليه الزمن. جلّ �قتراحات قد عف
وأسهب بقو0 إنه بسبب وجود بند دائم في  ا.ومن ثم، ينبغي انٔ يكون العنوان محددا وليس عام المناقشات بعين �عتبار.

جدول الأعمال بشانٔ العمل المقبل، فإن اåموعة لا ترى أن أفضل طريقة للمضي قدما هي طلب إضافة بند متكرر إلى 
وقال إن هذا البند يمكن أن يظل في جدول الأعمال إذا اختارت اåموعات الأخرى أن تمضي قدما في هذا  جدول الأعمال.

  غير أن المشاورات غير الرسمية لن تكون ضرورية لأن الوفود سـتكون مشغوY طوال الشهور القليÎ القادمة. تجاه.�

 وقال وفد البرازيل إنه يفهم انٔ بعض الوفود لم تبد مرونة لتقديم تنازلات بشانٔ العمل المقبل والمشاورات غير الرسمية. .739
 وأعرب الوفد عن ترحيبه �قتراح وفد مصر.

يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء فائد النقاط التي أدلى بها وفد بلجيكا وقال إنه لا يؤيد إ دث وفد وتح .740
  اقتراح وفد مصر ٕ�جراء المزيد من الأعمال بين ا@ورات لمناقشة بند جدول الأعمال الجديد.
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وأكد على اقتراحه بانٔ يسـتوضح  قتراح.واشٔار الرئيس إلى عدم تحقق إجماع حول عقد مشاورات غير رسمية بشانٔ � .741
  وتم الاتفاق على ذÑ. وفد البرازيل �قتراح، بوصفه مقدم �قتراح، لعرضه في ا@ورة القادمة.

وقال إنه سـيحاول �نخراط في  وقال وفد البرازيل إنه على اسـتعداد للتوضيح واسـتكمال العمل بشانٔ اقتراحه. .742
ض ا@ول الأعضاء للوصول إلى أرضية مشتركة لإضافة بند جديد دائم في جدول الأعمال مشاورات مغلقة غير رسمية مع بع

 بشانٔ الملكية الفكرية والتطوير.

وقال إنه يحق للرئيس أن يدعو  وقال وفد الجزائر إن اللجنة ليست بحاجة إلى الموافقة على عقد مشاورات غير رسمية. .743
وحث الوفد الرئيس على عقد مشاورات  اعتراضات من بعض الوفود.إلى عقد اج²عات غير رسمية حتى في ظل وجود 

 رسمية. غير

وقال إن  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية فاعٔرب عن تائيده للبيان اÆي ادٔلى به وفد الجزائر. .744
 ة الرئيس لها في هذا الصدد.كثيرا مؤازر قدرغير أنها ت اåموعة على اسـتعداد لمناقشة المساYٔ مع دول أعضاء أخرى.

ن ما قا0 هو "مشاورات إ للمداخÎ الأولى لوفد البرازيل و وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إنه اسـتمع بعناية  .745
وتحدث وفد  وقال إن اåموعة ترحب بمثل هذه المشاورات في ظل وجود وثيقة جديدة @عم المناقشات. مغلقة غير رسمية".

وقال  وقال إن ثمة اختلاف بسـيط بين الاثنين. المشاورات غير الرسمية وليس "المشاورات المغلقة غير الرسمية". الجزائر عن
  إن اåموعة تشير فقط إلى �قتراح المبدئي لوفد البرازيل بشانٔ "المشاورات المغلقة غير الرسمية".

وقال إنه لن يدخل في جدال حول الفارق بين  الجزائر.وأعرب وفد جنوب أفريقيا عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد  .746
وأضاف  وقال إنه يحق للرئيس أن يدعو لعقد مشاورات غير رسمية. المشاورات غير الرسمية والمشاورات المغلقة غير الرسمية.

.Ñرسمية إذا أراد وأسهب بقو0 إن الرئيس يمكنه أن يدعو إلى عقد مشاورات غير  أنه ليس لزاما انٔ توافق اللجنة على ذ
.Ñوقال الوفد إنه يدعم هذه المشاورات. ذ  

وقال إن فكرة �ج²عات  وأحاط الرئيس علما �لطلب وقال إنه سينظر في إمكانية عقد مشاورات غير رسمية. .747
  فالمشاورات غير الرسمية يمكنها أحياa أن تكسر الجمود. الرسمية ينبغي ألا ترفض. غير

وقال إن المشاورات غير الرسمية  لى انٔ اللجنة بدت وÉٔنها وصلت إلى طريق مسدود.واشٔار وفد أوروغواي إ  .748
 سـتكون من الطرق الجيدة لكسر الجمود.

حرز. وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إن النقاش كان مثيرا للاه²م. .749 وأضاف انٔ  وقال إن بعض التقدم قد ا~
ء وانٔ بعض ا@ول الأعضاء قد أعربت عن تفضيلها لعقد مشاورات مغلقة الويبو منظمة موðة من قبل ا@ول الأعضا

 ومن ثم فإن اåموعة مسـتعدة للانخراط في هذه المشاورات المغلقة غير الرسمية. رسمية. غير

  ورأى وفد �كسـتان أنه سـيكون أمرا مقبولا أن تدعو اللجنة إلى عقد المزيد من المشاورات حول هذا الموضوع. .750

  الرئيس أن هذا ما يظنه أيضا.واكٔد  .751

ـ دراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن إطار  CDIP/11/3النظر في الوثيقة 
  )�بعالويبو لنتائج الثنائية (

 اق عليها.. وقال إنه يرى انٔ ثمة مساحة تقارب يمكن الاتفCDIP/11/3واسـتانٔف الرئيس النقاش حول الوثيقة  .752
  واقترح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بعض النقاط التي يمكن تضمينها في الملخص.
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ورأى وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن ما تم التوصل إليه في المناقشات في اليوم السابق هو تقديم ال²س للأمانة  .753
رى، خاصة وكالات الأمم المتحدة المتخصصة الأخرى، لإسها±ا لكي تجمع معلومات حول كيفية قياس وكالات الأمم المتحدة الأخ

وبجانب جمع هذه  وكان ذÑ بناء على �قتراح الأصلي المقدم من مجموعة جدول أعمال التنمية. في الأهداف الإنمائية للألفية.
وارد الحالية، يوضح كيف أسهمت المعلومات، aقشت اللجنة فكرة تقديم الأمانة لتقرير موجز من إعداد موظفيها، في إطار الم

ورأى الوفد  الويبو في تحقيق الأهداف الإنمائية للألفية حتى �ريخه، وذÑ استنادا إلى ا@راسات القائمة حول هذا الموضوع.
أن الحل الوسط يتمثل في أن هذا التقرير الموجز من الممكن أن يشمل معلومات حول إسهام الويبو في الغاcت الست 

. CDIP/11/3من الأهداف الإنمائية للألفية �سـتخدام المنهجية المقدمة في الوثيقة  8و 6و 1ة ضمن الأهداف المندرج
وينبغي أن يشمل التقرير أيضا تقيy سردc للطريقة التي تسهم بها الويبو في الأهداف الخمسة الأخرى، دون أن تضطر إلى 

  وضع منهجية مفصÎ إضافية لهذه الأهداف الخمسة.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية فقال إن اقتراح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أشار إلى حل  .754
وسط وإن هذا �قتراح يشكل أساسا جيدا لبدء العمل، وقال إنه أمر ضروري لتحقيق فهم افٔضل بشانٔ كيف يمكن للويبو 

  ن تقييم إسها±ا مقارنة بوكالات الأمم المتحدة المتخصصة الأخرى.أن تحقق الأهداف الإنمائية للألفية وكيف يمك

وأضاف أنه  وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فاكٔد على انٔ هذه من القضاc الاكٔثر أهمية �لنسـبة للمجموعة. .755
وأردف قائلا إن ذÑ أمر �لغ  ينبغي وضع مؤشرات محددة لقياس مدى تعميم الأهداف الإنمائية للألفية في عمل الويبو.

وقال إن على الأمانة أن تراقب ما تم في  وعبر الوفد عن رغبة اåموعة في التعبير عن ذÑ في ملخص الرئيس. الأهمية.
منظمات الأمم المتحدة الأخرى لتعميم الأهداف الإنمائية للألفية في برامجها وقياس إسهام هذا التعميم في تحقيق الأهداف 

وقال إنه مع ذÑ فإنه من الممكن أن يوافق على اقتراح وفد  ومضى يقول إن اåموعة تفضل تقريرا مسـتقلا. ئية للألفية.الإنما
 الولاcت المتحدة الأمريكية لأنه قد يوفر أساسا جيدا للنقاش المقبل حول الموضوع.

كاريبي فقال إنه من الممكن أن يوافق على وتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة دول أمريكا اللاتينية وال .756
 ورأى أنه حل وسط جيد. �قتراح.

وقال الرئيس إنه يريد أن يعرف إلى أي مدى يمكن دمج الشواغل التي أعربت عنها اåموعة الأفريقية في اقتراح وفد  .757
  الولاcت المتحدة الأمريكية.

عة الأفريقية أن يشمل ملخص الرئيس بياa حول المؤشرات واشٔار وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى طلب اåمو  .758
وذكر أنه عندما اثٔير هذا الموضوع في اليوم السابق، كان عدد  وقال إنه لا يدعم هذا الأمر. المحددة الإضافية التي يجري وضعها.

ن القضاc الأخرى، ومن ثم، إذا كان ذÑ سـيدرج في ملخص الرئيس، كما حدث في عدد م من الوفود بين مؤيد ومعارض.
 ."فإن على الرئيس أن يذكر أن "بعض الوفود عبرت عن رغبتها في إدراج مؤشرات محددة والبعض الاخٓر عارض الفكرة

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إن من العادل أن يذُكر أن اåموعة ترغب في وضع مؤشرات محددة  .759
ولكن اåموعة تود أن يذكر ملخص الرئيس بوضوح أنه قد تحقق إجماع بشانٔ الحاجة إلى  اح.بي� لا يدعم اخٓرون هذا �قتر 

وذكر انٔ جميع الوفود، بمن فيها اåموعة �ء، اتفقت على أن الويبو، بوصفها  تعميم الأهداف الإنمائية للألفية في عمل الويبو.
وقال إن اåموعة تود أن يربط ملخص  هداف الإنمائية للألفية.منظمة �بعة للأمم المتحدة، @يها دور تلعبه في تحقيق الأ 

.Ñالرئيس هذا الإجماع بشكل واضح ببيان أن بعض الوفود طلبت وضع مؤشرات محددة بي� عارض اخٓرون ذ 

والتفت إلى مساYٔ بيان انٔ  واكٔد وفد الولاcت المتحدة الأمريكية على اقتراحه بشانٔ مساYٔ المؤشرات المحددة. .760
وقال إنه لا يمكن أن  هداف الإنمائية للألفية ينبغي أن تدمج تماما في عمل الويبو، وقال إن هذا الأمر لم ينُاقش �سـتفاضة.الأ 

تضمنت دراسة بشانٔ جدوى إدراج �حتياجات/النتائج  CDIP/11/3وقال إن الوثيقة  يوافق عليه في الوقت الراهن.
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 6أهداف و 3ومضى يقول إن ا@راسة أشارت إلى أن ثمة  إطار الويبو لنتائج الثنائية. المتعلقة �لأهداف الإنمائية للألفية ضمن
وقال إن الأمانة طُلب إليها أن تتناول الأهداف الخمس الأخرى وأن تبلغ  غاcت يمكن قياس تعميمها في عمل الويبو بوضوح.

وأسهب بقو0 إنه في  ن تطبيقه في عمل الويبو.اللجنة في شكل سردي في ا@ورة القادمة، بما إذا كانت ترى أن ذÑ يمك
الوقت الراهن غير مسـتعد للقول إن جميع الأهداف الإنمائية للألفية ينبغي أن تعُمم تماما في عمل الويبو لأن هذا لا يعبر عن 

ير مسـتعد في ولكنه غ تظهر كيف أن بعض الأهداف والغاcت تشكل جزءا من إسهام الويبو. وقال إن ثمة دراسة وðة نظره.
ومن ثم بوسع الرئيس أن يذكر انٔ بعض الوفود اتفق مع البيان والبعض الاخٓر  الوقت الراهن لقبول بيان ا@مج الكامل.

 يتفق.  لم

ولا ينبغي أن تضيع  وذكر وفد فرنسا انٔ اقتراح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية عكس إجماعا ولا ينبغي إضعافه. .761
وقال إنه ينبغي �سـتمرار في مناقشة الأهداف الإنمائية  نبغي أن تركز على القضاc المتصÎ �لموضوع.بل ي  اللجنة وقتها في هذا.

 وقال إن اللجنة من الممكن انٔ تمضي قدما بشانٔ �قتراح الخاص بوفد الولاcت المتحدة الأمريكية. للألفية.

 النقطة التي أوضحها وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. وتحدث وفد الجزائر �سم مجموعة البHان الأفريقية فقال إنه يعي .762
وأضاف أنه رغم اختلاف الارٓاء حول الأهداف الإنمائية للألفية القابÎ للتطبيق، إلا أن اåموعة ترى أنه لا خلاف في اللجنة 

  على أن الويبو @يها دور لتلعبه في تحقيقها.

  يؤيد اقتراح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية. وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إنه .763

وشمل موقع الويبو وصفا مفصلا لإسهام الويبو في  وعبر وفد مصر عن تائيده لموقف وفد الجزائر واåموعة الأفريقية. .764
وأردف قائلا  .وقال إن إسهام الويبو في جميع الأهداف الإنمائية للألفية قد شرُح بشكل كافٍ  جميع الأهداف الإنمائية للألفية.

نه بناء على اقتراح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية والو�ئق التي أ وأضاف  إن هذه المساYٔ تخص كيف ينبغي قياس الإسهام.
سـتقدم في ا@ورة التالية، من الممكن إيجاد طريقة أفضل لقياس إسهام الويبو ومعرفة كيف أسهمت في الأهداف الإنمائية 

 للألفية.ال�نية ومضى يقول إن اللجنة @يها �لفعل وصف لإسهام الويبو في الأهداف الإنمائية  للألفية.

من جدول أعمال التنمية: "ينبغي لأنشطة الويبو بشانٔ وضع  22واقترح وفد المكسـيك انٔ تدرج إشارة إلى التوصية  .765
منظومة الأمم المتحدة، بما فيها الأهداف الواردة في  القواعد والمعايير أن تكون داعمة للأهداف الإنمائية المتفق عليها في

  الألفية". إعلان

عن دعمه للارٓاء التي أدلى بها المتحدثون اÆين سـبقوه، بمن فيهم وفد مصر  الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .766
�لإسهام في الأهداف الإنمائية المتفق وقال إن الويبو بوصفها وكاY متخصصة �بعة للأمم المتحدة فإنها ملتزمة  ووفد الجزائر.

  عليها في منظومة الأمم المتحدة، بما فيها الأهداف الإنمائية للألفية.

ثم دعا  وقال الرئيس إن الأمانة سـتحاول أن تدمج جميع العناصر المتفق عليها في مشروع منقح لتنظر فيه اللجنة. .767
  راض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.اللجنة للنظر في بند جدول الأعمال المتعلق �لاسـتع

 �سـتعراض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية عملا بما تقتضيه الٓية التنسـيق

وأضاف  ، والتي أرسلت إلى جميع الوفود.2013مايو  14قال الرئيس إن الأمانة قد تلقت رساY من وفد الجزائر في  .768
ل ية حول مواصفات �سـتعراض المسـتقك من اåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنم أنها احتوت على اقتراح مشتر 

 ودعا الرئيس وفد الجزائر إلى تقديم الوثيقة. لتوصيات جدول أعمال التنمية ومنهجيته.
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ن طلبا وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فاكٔد على انٔ قرار الجمعية العامة بشانٔ الٓية التنسـيق تضم .769
للجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية لكي تجري اسـتعراضا مسـتقلا لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية بنهاية  موðا

وأردف قائلا إن اللجنة قد اتفقت في دورتها السابقة على إدراج بند متعلق �لاسـتعراض المسـتقل في  .2013-2012 الثنائية
ومضى يقول إن �قتراح  لسماح ٕ�جراء مناقشات مبدئية بغرض توفير إرشادات للأمانة.جدول أعمال ا@ورة الحالية ل 

وأضاف أن هدف �سـتعراض هو إجراء  المشترك مع جدول أعمال التنمية تعلق بمواصفات �سـتعراض المسـتقل ومنهجيته.
نها ينبغي أن تبحث مدى ملاءمة وأردف قائلا إ  اسـتعراض مسـتقل وشامل ومتعمق لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.

الأنشطة المنجزة تنفيذا لتوصيات جدول أعمال التنمية، ومدى منفعتها وأهميتها وفعاليتها وكفايتها؛ وتبحث الأثر والمنحى 
يات  مدى تحقيق الأهداف المنشودة من توص الإنمائيين للأنشطة المنجزة تنفيذا للتوصيات المعنية من جدول أعمال التنمية وتقيمِّ 

ر مدى كفاية تقيyت مشاريع جدول أعمال التنمية، بما في ذÑ النطاق والمنهجية؛ وتقدر مدى جدول أعمال التنمية؛ وتقدِّ 
ع في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية، ومدى كفايته وفعاليته وتاثٔيره؛ وتقيم الأثر الإجمالي بملاءمة النهج المشاريعي المتُّ 

وتبين  نمية، لا سـy من حيث تعميم المنحى الإنمائي على جميع هيئات الويبو وبرامجها وموظفيها؛لتنفيذ جدول أعمال الت 
التحدcت المطروحة والفجوات القائمة والفرص السانحة في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية؛ وتقدم توصيات بشانٔ كيفية 

ومن aحية المنهجية، ينبغي أن يشمل التقييم  ما تقدم ذكره.المضي في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية وكذÑ فy يخص 
وينبغي ال²س تعليقات من  مراجعة شامÎ لجميع الو�ئق الوجيهة ضمن برامج الويبو ومقابلات وزcرات ميدانية واسـتقصاءات.
صÎ بتوصيات جدول أعمال  ا@ول الأعضاء وسائر أصحاب المصلحة من قبيل الجهات المسـتفيدة من الأنشطة المنجزة التي لها

وينبغي انٔ يكون  وينبغي انٔ تكون لفريق الخبراء المهارات والمعارف اللازمة لإجراء المراجعة بمصداقية واسـتقلالية. التنمية.
رية فريق القائمين على المراجعة مكوaّ من خبراء �رزين في مجال الملكية الفكرية والتنمية، ويشمل خبراء في مجال الملكية الفك

كما ينبغي أن يكون القائمون على المراجعة على معرفة جيدة �لتحدcت  ممّن @يهم خلفية أكاديمية في علم �قتصاد والقانون.
وينبغي أن تحدّد المواصفات بوضوح الميزانية التي سـتُخصّص لتحضير  الإنمائية التي تواجه البHان النامية والبHان الأقل نموا.

 ي أن تحدّد المواصفات بوضوح ائضا الجدول الزمني للمراجعة والنتائج المتوقعة.وينبغ المراجعة.

وقال إنه تضمن �ل²س من اللجنة  وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاحٔاط علما بقرار الجمعية العامة المذكور انٓفا. .770
وأنه عقب النظر في ت´  .2013-2012ة أن تجري مراجعة مسـتقÎ لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية في نهاية الفتر 

ن اللجنة ستتولى ±مة الموافقة على مواصفات المراجعة واختيار إ و  المراجعة، للجنة انٔ تبتّ في إمكانية إجراء مراجعة أخرى.
وأضاف انٔ �قتراح المشترك للمجموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال  خبراء مسـتقلين متخصصين في الملكية الفكرية والتنمية.

ومن ثم يتعين على اåموعة انٔ تنظر في �قتراح قبل أن  ، قد صيغ مؤخرا.CDIP/11/8التنمية، واÆي ورد في الوثيقة 
  تنخرط في النقاش الموضوعي حول هذا الموضوع.

وقال إنه  التنمية فاكٔد على أن �قتراح كان من إعداد اåموعة أيضا. وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال .771
وأردف قائلا إن �قتراح المشترك المقدم من  يؤيد النقاش حول �سـتعراض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.

  وفد الجزائر كان أساسا جيدا للنقاش.

0 الأعضاء فاشٔار إلى طلب الجمعية العامة الخاص ٕ�جراء اسـتعراض يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودوإ وتحدث وفد  .772
 ، على النحو المنصوص عليه في الٓية التنسـيق.2013-2012مسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية بنهاية الثنائية 

 رية والتنمية المسـتقلين.وأضاف أنه كما تنص الٓية التنسـيق، فإن اللجنة ستتفق على المواصفات واختيار خبراء الملكية الفك
التي تتضمن �قتراح المشترك  CDIP/11/8ومضى يقول إن �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء قد أحاطوا علما �لوثيقة 

المقدم من اåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية بشانٔ مواصفات �سـتعراض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال 
  وأردف قائلا إنهم سـيحتاجون إلى بعض الوقت لبحث الوثيقة، وتطلع إلى مناقشة ذÑ في ا@ورة القادمة. ته.التنمية ومنهجي 
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وأعرب وفد �كسـتان عن تائيده للبيانين ال>ين أدلى بهما كل من وفد البرازيل ووفد الجزائر �سم مجموعة جدول أعمال  .773
وتطلع  عملية تحسين تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية تعد عملية مسـتمرة. وقال إن التنمية واåموعة الأفريقية على التوالي.

ومن ثم، على  .2013ـ2012وقال إنه يتعين إجراء �سـتعراض بنهاية الثنائية  الوفد إلى تعلم كيفية تعزيز التنفيذ وتحسينه.
واسترسل قائلا إنه يجب  عين �عتبار.وأضاف أنه يجب أخذ ذÑ ب اللجنة أن تسـتهل �سـتعراض قبل هذا الموعد النهائي.

وطلب الوفد توجيه الرئيس بشانٔ كيفية المضي قدما  وضع إجراءات من أجل اتخاذ جميع الخطوات اللازمة قبل الموعد النهائي.
.Yٔفي هذه المسا  

إلى وتحدث وفد بولندا �سم مجموعة بHان أورو� الوسطى والبلطيق فاقترح تاجٔيل النقاش حول الوثيقة  .774
  القادمة. ا@ورة

وأعرب وفد مصر عن تائيده للوثيقة المقدمة من وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية والتي ائدتها مجموعة جدول أعمال  .775
وقال إنه لأن عملية  وقال إن �سـتعراض المسـتقل يعد ±ما. وأعرب عن تائيده للبيان اÆي ادٔلى به وفد �كسـتان. التنمية.

 ات تعد عملية مسـتمرة، فإن �سـتعراض سيساعد على تحديد مواطن القوة والضعف بشانٔ التنفيذ حتى �ريخه.تنفيذ التوصي
وتطلع الوفد إلى إجراء نقاش و�نتهاء من هذه المساYٔ  وأضاف أنه سـيقدم إرشادات بشانٔ العمل المقبل في هذا اåال.

  التحضيرية بحلول ا@ورة القادمة.

يقيا عن تائيده للبيانين ال>ين أدلى بهما كل من وفد الجزائر ووفد البرازيل �سم اåموعة وأعرب وفد جنوب أفر  .776
وعبر عن تائيده للاقتراح المشترك المقدم من اåموعة الأفريقية ومجموعة  الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية على التوالي.

وأضاف أن �سـتعراض يعد  ش المبدئي حول �سـتعراض المسـتقل.وقال إنه يشكل أساسا جيدا للنقا جدول أعمال التنمية.
وقال إنه كلما كان اع²د  وأردف قائلا إن من الأهمية بمكان احترام الموعد النهائي لإجراء �سـتعراض. من الأولوcت.

  المواصفات أقرب كان ذÑ أفضل �لنسـبة للوفد.

ومن ثم اقترح إجراء المشاورات  عراض وإن الوقت ضيق.واكٔد الرئيس على أنه ثمة موعد نهائي لبدء �سـت .777
واشٔار إلى انٔ بعض الوفود قد طلبت وقتا لبحث �قتراح  الرسمية من أجل الوصول إلى اتفاق بشانٔ المواصفات. غير

  ولكنه يعي أنه أساس جيد للنقاش. المشترك.

وأضاف انٔ اåموعة  موðة من قبل الأعضاء. وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاكٔد على أن الويبو تعد منظمة .778
وأردف قائلا إن اåموعة غير مسـتعدة للموافقة على  قد أوضحت جيدا أنها تحتاج إلى دراسة �قتراح المشترك بعناية.

  وأضاف أن اللجنة أحاطت علما بصيغة قرار الجمعية العامة. المشاورات غير الرسمية.

وأضاف انٔ  لما أعرب عنه وفد بلجيكا من أن الويبو منظمة موðة من قبل الأعضاء.وأعرب وفد البرازيل عن تائيده  .779
 ا@ول الأعضاء هي التي ترغب في مناقشة �قتراح المشترك المقدم من قبل اåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية.

  وقال إنه يرحب بمبادرة الرئيس بشانٔ عقد مشاورات غير رسمية.

جنوب أفريقيا عن تائيده لاقتراح الرئيس بخصوص بدء المشاورات غير الرسمية، مع مراعاة انٔ  وأعرب وفد .780
وقال إن بعض الوفود قد أكدت في ا@ورة السابقة  ورأى أنه اقتراح جيد. .2013-�2012سـتعراض سينفذ بنهاية الثنائية 

   الرجوع إلى النصوص لتحديد هذه الوفود.وقال إنه لا يرغب في أن �سـتعراض سينفذ بنهاية الثنائية الحالية.

وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية فقال إنه يؤيد اقتراح الرئيس بشانٔ عقد مشاورات غير رسمية حول  .781
وحث الوفود  وقال إن اåموعة تعي أن بعض الوفود تحتاج إلى بعض الوقت لبحث �قتراح. مواصفات �سـتعراض.

  على تقديم مدخلات ملموسة بشانٔ هذه المساYٔ.واåموعات الأخرى 
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وقال إنه يعي انٔ اقتراح الرئيس يتعلق  واشٔار وفد �كسـتان إلى انٔ اåموعة �ء ترغب في وضع الٓية لHول الأعضاء. .782
ه قدم في وقال إن اåموعة �ء قد ذكرت أيضا أنها تحتاج إلى بعض الوقت لبحث �قتراح لأن بالٓية غير رسمية لHول الأعضاء.

وأضاف إنه لم يتبين السبب وراء  وأردف قائلا إن اللجنة من المفترض أن تبدأ النقاش في �ج²ع الأخير. ا@ورة الحالية.
وطلب الوفد معرفة رأي المستشار القانوني بشانٔ الجدول الزمني  التردد في إجراء مناقشات بين ا@ورات حول هذا الموضوع.

وقال إن ذÑ ضروري  ل إنه ينبغي إبلاغ اللجنة �لوقت المطلوب والمتطلبات الأخرى لتنفيذ القرار.وقا لتنفيذ هذا القرار.
  وليات ا@ول الأعضاء.ؤ وأضاف انٔ هذه من مس لكي توجه ا@ول الأعضاء الأمانة في هذا الشانٔ.

وأضافت  ؤالي وفد �كسـتان.وقالت الأمانة (السـيد �لوش) إنها غير متاكٔدة بشانٔ ما إذا كان عليها أن تجيب على س .783
أن قرار الجمعية العامة المعني مطروح أمام اللجنة، وهو يتضمن "�ل²س من اللجنة انٔ تجري مراجعة مسـتقÎ لتنفيذ 

وعقب النظر في ت´ المراجعة، للجنة أن تبتّ في إمكانية إجراء  .2013-2012توصيات جدول أعمال التنمية في نهاية الفترة 
وستتولى اللجنة ±مة الموافقة على مواصفات المراجعة واختيار خبراء مسـتقلين متخصصين في الملكية الفكرية  .مراجعة أخرى

وأضافت أن ا@ول الأعضاء  وقالت إن ذÑ يعني أن عملية �سـتعراض الخارd يجب أن تبدأ بنهاية هذه الثنائية. والتنمية."
وقالت الأمانة إنها سـتظل رهن تصرف ا@ول الأعضاء لكي تنفذ أي  ملية.هي المنوطة بتحديد الجدول الزمني لتنفيذ الع 

  قرارات تتخذها.

  وقال إنه يعد وسـيÎ مناسـبة لإحراز بعض التقدم في هذه المساYٔ. وأعرب وفد أوروغواي أنه يؤيد اقتراح الرئيس. .784

�ء. وقال إنه لم يتلق �قتراح المشترك  وأعرب وفد سويسرا عن تائيده للبيان اÆي ادٔلى به وفد بلجيكا �سم اåموعة .785
وأسهب بقو0 إنه إذا كانت هذه مساYٔ هامة تتطلب مناقشة  وإنه لم يتمكن من دراسـته دراسة وافية. سوى في هذا الأسـبوع.

 فذمضى يقول إن جدول الأعمال المنو  عاجÎ، فكان من الأجدر انٔ يتلقى الوفد �قتراح في وقت سابق ليتسـنى 0 دراسـته.
وقال إنه على  ومن ثم فإنه يسـتغرب كيف يمكن للجنة أن تقبل أن تفعل شيئا في هذه الفترة. بين ا@ورات مزدحم بشدة.

 ذÑ، فإن المناقشة سـتجري في ا@ورة التالية حيث يمكن التوصل إلى قرار.

موعة �ء، واÆي عرضه وفد يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء فاعٔرب عن تائيده لموقف اåإ وتحدث وفد  .786
وقال إنه سـيحتاج لمزيد من الوقت لكي يدرس الورقة اكٔثر وإنه لا يدعم المشاورات الرسمية في  بلجيكا وأيده وفد سويسرا.

.Îهذه المرح  

أعمال وأوضح وفد جنوب أفريقيا انٔ المساYٔ لا تتعلق �لاقتراح المشترك المقدم من اåموعة الأفريقية ومجموعة جدول  .787
ومن ثم فإنه يناشد الوفود ألا تتخذ وصول  وقال إن ثمة قرار مصحوب بجدول زمني. بل تتعلق �لاسـتعراض المسـتقل. التنمية.

وأسهب بقو0 إنه رغم انٔ بعض الوفود تحتاج إلى المزيد من  وأضاف أن على اللجنة أن تتشاور. �قتراح متاخٔرا ذريعة.
 .2013-2012ن قرار الجمعية العامة ذكر أن �سـتعراض ينبغي أن يجُرى بنهاية الثنائية الوقت لكي تبحث �قتراح، إلا أ 

ومضى يقول إنه يجب مناقشة ذÑ  والوفود على وعي بانٔ بعض العمليات مطلوبة مسـبقا ويشمل ذÑ إعداد المواصفات.
وأضاف أنه ليس لزاما عليه أن  رسمية.وأكد الوفد على حق الرئيس في ا@عوة إلى إجراء مشاورات غير  بين ا@ورات.  ما

.Ñيحصل على موافقة اللجنة لكي يفعل ذ  

وذكر وفد الولاcت المتحدة الوفود بما أوضحته الأمانة وورد في �قتراح المشترك من أن �سـتعراض يجب انٔ يتم  .788
ورة الأخيرة بشانٔ هذه المساYٔ لكي ينعش ذاكرته وقال إنه قرأ لتوه تقرير ا@ يبدأ بنهاية الثنائية، وليس يكتمل بنهاية الثنائية.  أو

.Îوقال إن الوفود طُلب منها انٔ تقدم مقترحاتها قبل أن تعقد ا@ول الأعضاء اج²عات  بشانٔ ما نوقش في ت´ المرح
ه يحث وأضاف أنه لتوفير الوقت لمراجعة �قتراحات وبحث ما ينبغي أن تشم; المواصفات، فإن �سـتعراض بفترة مناسـبة.

  الوفود على تقديم المقترحات قبل ا@ورة التالية بفترة مناسـبة.
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وأعرب وفد اليا�ن عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء. وقال إن اليا�ن ودول أخرى تقر  .789
 توصيات جدول أعمال التنمية.وأردف قائلا إن الويبو عملت بشكل مطرد على تنفيذ  باهمٔية توصيات جدول أعمال التنمية.

وذكر انٔ المنهجية ينبغي أن  وقال إن وðات النظر ا1تلفة بشانٔ �سـتعراض المسـتقل ينبغي أن تؤخذ بعين �عتبار.
 يرحب �لاقتراح الجديد للمجموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية.إنه  في هذا الصددوقال  تناقشها وتقررها اللجنة.

لم يتلق �قتراح سوى قريبا، وأنه يحتاج إلى بعض الوقت @راسة الوثيقة وأنه لن يتمكن من ه نه مع ذÑ، فإنوأضاف أ 
وقال إن المشاورات غير الرسمية قد تكون  �نخراط في نقاش موضوعي حول هذا الموضوع سوى في ا@ورة التالية للجنة.

قا لولاية اللجنة، فإنها تتولى ±مة الموافقة على مواصفات المراجعة وقال إنه مع ذÑ، وف مفيدة في فهم محتوى �قتراح.
  واختيار خبراء مسـتقلين متخصصين في الملكية الفكرية والتنمية.

وقال إن المشاورات  عن تائيده لاقتراح الرئيس بشانٔ وضع الٓية غير رسمية. الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .790
وأردف قائلا إن اللجنة ملتزمة �لموافقة على  عد اج²ع الجمعية العامة وقبل ا@ورة التالية في نوفمبر.غير الرسمية يمكن تنظيمها ب

  مواصفات المراجعة في الوقت المحدد.

"�ل²س من اللجنة انٔ تجري مراجعة مسـتقÎ لتنفيذ توصيات  وذكر وفد جنوب أفريقيا أن القرار تضمن ما يلي: .791
وهذا يعني أنه بنهاية هذه الثنائية، ينبغي أن تكون عملية إجراء  ".2013-2012نهاية الفترة  جدول أعمال التنمية في

وعلى ذÑ طلب الوفد من  وأسهب بقو0 إن القرار لم يذكر أنها ينبغي أن تبدأ بنهاية الثنائية. �سـتعراض سارية �لفعل.
 المساYٔ بين ا@ورات للوصول إلى قرار في ا@ورة التالية.ا@ول الأعضاء أن تبدي اسـتعدادها للانخراط في نقاش حول هذه 

وأضاف انٔه مع ذÑ،  وقال وفد �كسـتان إن ا@ول الأعضاء كلها هي المنوطة بتقديم �قتراحات بشانٔ هذه الولاية. .792
�سـتعراض ينبغي أن  وقال إن الأمانة ذكرت أن فاåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية هما اللتان قدمتا �قتراح.

 31وأضاف أنه يجب انٔ يبدأ �سـتعراض بحلول  . وقال إن هذا ما فهم أنه إجابة لسؤا2013.0يجُرى بنهاية سـنة 
ديسمبر يتعين على اللجنة  31ومن ثم، فإنه بين ت´ الفترة و . وقال إن ا@ورة التالية للجنة ستنعقد في نوفمبر.2013 ديسمبر

وقال إن اللجنة لم تتمكن حتى من الموافقة على  وا عملهم.أ جعة والخبراء اÆين ينبغي أن يبدت المراأن توافق على مواصفا
وÑÆ تساءل الوفد كيف ستتمكن اللجنة من الموافقة على هذه العناصر في الفترة  مناقشة الموضوع منذ ا@ورة الماضية.

وقال إنه مع ذÑ، بما انٔ الوثيقة مطروحة على  هذه ا@ورة.وقال إن الوثيقة قدمت حقا خلال  المذكورة كما هو مطلوب.
وأردف قائلا إنه متاكٔد أن ا@ول الأعضاء باكمٔلها  الطاوY، فإن ا@ول الأعضاء ستتمكن من اسـتعراضها والتعليق عليها.

ورة الموافقة على وقال إنه يؤيد وفد اليا�ن بشانٔ ضر  ستتمكن من تحسينها للتوصل إلى شيء ملموس في ا@ورة التالية.
وأضاف انٔه ÑÆ يجب على ا@ول الأعضاء أن تصل بين ا@ورات إلى مرحÎ  المواصفات والمنهجية بحلول ا@ورة التالية.

.Ñوحث الوفد جميع الزملاء على إظهار المرونة في هذا الصدد. تسـتطيع فيها أن تتفق على ذ  

ومضى يقول إن قرار الجمعية العامة  يزية.كلس من الناطقين �لإنفقال إنه لي وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء .793
وأضاف أنه حتى الانٓ،  وقال إنه حسب فهمه، فإنك لكي "تجري" شيئا، يجب أن تمهد ÑÆ. تضمن تعبير "أن تجري".

åموعة تؤكد وقال إن ا ومن ثم، يجب على اللجنة أن تبدأ بشيء وهذا هو الأساس لمزيد من المناقشة. يفعل أي شيء.  لم
وقال  ومن ثم، فإنه لا يرى أن الحاجة تدعو إلى عقد مشاورات غير رسمية. على أنها بحاجة إلى دراسة الوثيقة الجديدة مزيدا.

  إن أعضاء اåموعة لا يعرفون متى ستتمكن عواصمهم من دراسة الوثيقة.

انة في هذه ا@ورة بشانٔ إعداد مواصفات وقال الرئيس إن ا@ول الأعضاء من المفترض أن يقدموا إرشادات للأم .794
وأردف قائلا  وقال إن الوثيقة @يها اقتراح مشترك فقط من مجموعتين واÆي يمكن انٔ يشكل أساسا للنقاش. �سـتعراض.

 لعامة.وأضاف انٔ اللجنة بوسعها انٔ تنفذ الولاية التي اaٔطتها بها الجمعية ا إن ذÑ قد ذكرته الوفود كلها التي ادٔلت ببياaت.
وقال إنه مسؤول كرئيس عن التاكٔد من  لن تفعل ذÑ إلا عن طريق اتخاذ الخطوات الضرورية في الوقت المناسب. اولكنه
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وقال إن هذه هي الطريقة  ومن ثم فإنه يشدد على اقتراحه بشانٔ عقد المشاورات غير الرسمية. تنفيذ القرار بشكل فعال.
وأضاف أن ثمة فترة معقوY من الوقت بعد الجمعيات العامة لHول  ا من تنفيذ ±متها.الوحيدة التي ستتمكن اللجنة من خلاله

  الأعضاء لكي تتوصل إلى فهم مشترك بشانٔ المواصفات واختيار الخبراء اÆين سـيجرون �سـتعراض المسـتقل.

ت غير رسمية لأسـباب وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاكٔد على أنه لا يسـتطيع انٔ يوافق على عقد مشاورا .795
ومضى يقول إنه يبدو أن ثمة تباين في الارٓاء بشانٔ متى  وقال إن اåموعة أشارت إلى قرار الجمعية العامة المعني. ذُكرت �لفعل.
وقال إن  فهـي تعني انٔ على اللجنة أن تبدأ العمل. وقال إن اåموعة تفهم بشكل واضح معنى كلمة "تجري". ينبغي تنفيذه.

  ة اسـتمعت بحرص لتقديم هذا �قتراح المثير للاه²م وستناقشه في ا@ورة التالية بعد بحثه.اåموع

وقال إنه إذا عقدت المشاورات غير الرسمية كما اقترح الرئيس، سيتم التوصل  وأعرب وفد نيجيرc عن تائيده للرئيس. .796
وبحلول هذا الوقت، سيتم تحديد جميع  لال هذه ا@ورة.إلى شيء ملموس قبل ا@ورة التالية ويمكن الوصول إلى قرار نهائي خ

  الطرائق الخاصة �لعناصر الضرورية من خلال المشاورات غير الرسمية.

وقال إنه أولا، يجب أن تبت اللجنة في هذه المساYٔ أثناء مناقشة  وسلط وفد مصر الضوء على نقاط تقارب محددة. .797
و�لثا، اللجنة مسـتعدة لمناقشة مؤتمر  اåموعات إلى الوقت لبحث �قتراح. و�نيا، تحتاج بعض موضوع ا@ورة التالية.
 وقال إن المشاورات غير الرسمية عُقدت لتسهيل المناقشات في اللجنة وتسهيل اع²د القرارات. الملكية الفكرية والتنمية.

وهو يشمل مؤتمر  أعمال مزدحم جدا.وأضاف أنه بخصوص الجدول الزمني، فإنه يقر بانٔ ا@ول الأعضاء أما±ا جدول 
 دبلوماسي في مراكش في يونيو، ومؤتمر للجنة البرaمج والميزانية في يوليو واستراحة في أغسطس واج²عات الجمعية العامة.

 وقال إنه سيتوفر متسع ومن ثم، سـيكون من الواقعي أن تبدأ الوفود في �نخراط في مناقشات مبكرة في سبتمبر أو أكتوبر.
وقال إن هذه المناقشات سـتكون مفيدة عند مناقشة  من الوقت لكي تدرس الوفود �قتراح وتكون وðات نظرها بشانٔه.

وأضاف أنه إذا لم تتم الإعدادات، فإن  وقال إن جدول أعمال اللجنة يتضمن العديد من القضاc. الموضوع في ا@ورة التالية.
وأضاف انهٔا سـتجعل  تتجاهل أو تترك مسائل أخرى تعد ±مة �لنسـبة للوفود الأخرى.اللجنة قد تتعثر في هذه المساYٔ وربما 

  الوفود تشعر �لارتياح عند �نخراط في العملية لكي يدرج الموضوع بنجاح في ا@ورة التالية.

دث وفد بلجيكا وتح وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية فاعٔرب عن تائيده الكامل لاقتراح الرئيس. .798
وإن على اåموعة أن تنسق  وقال إن عواصم اåموعة سـتدرسه بعناية. �سم اåموعة �ء فاكٔد على أنه اقتراح مثير للاه²م.

وقال إن اåموعة أشارت إلى قرار الجمعية العامة المعني وأوضحت أن السطر الأخير ذكر أن "اللجنة ستتولى  العمل بشانٔه.
وقال إنه لم يذكر أنها  على مواصفات المراجعة واختيار خبراء مسـتقلين متخصصين في الملكية الفكرية والتنمية".±مة الموافقة 

  سـتوافق على ذÑ بحلول ا@ورة الثانية عشر للجنة.

وأوضح وفد الجزائر لوفد بلجيكا انٔ الجمÎ يجب أن تفهم مقرونة بما يلي، "�ل²س من اللجنة انٔ تجري مراجعة  .799
 ".2013-2012تقÎ لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية في نهاية الفترة مس ـ

والثانية تضمنت نصف صفحة عن  أولها صفحة الغلاف. صفحات فقط. 3وقال وفد �كسـتان إن الوثيقة عبارة عن  .800
لوفد إنه يثق وقال ا ومن ثم فإن �قتراح عبارة عن صفحة واحدة. المعلومات الأساسـية والثالثة عبارة عن نصف صفحة.

وقال إن اقتراح الرئيس  أشهر. 5أو  4نهم بوسعهم دراسة وثيقة مكونة من صفحة واحدة في إ و  بكفاءات خبراء اåموعة �ء.
 فاقتراح الرئيس مفيد للغاية. وقال إنه لا يفهم السبب وراء �عتراضات. بشانٔ عقد مشاورات غير رسمية يعد منطقي جدا.

  وقال إنه يؤيده تماما.

وقال إن الجمÎ تضمنت التعبير "أن  وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاشٔار إلى البيان اÆي أدلى به وفد الجزائر. .801
وأردف  وأضاف انٔ على اللجنة أن تبدأ العمل. وقال إنه إذا كان شيء ما "سـيجرى"، فإنه لا يزال يتعين إنجازه. تجري".
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وقال إن اåموعة اسـتمعت بحرص إلى مداخلات بعض الوفود الأخرى  لنقاش الموضوعي.قائلا إنها ستبدأ في ا@ورة التالية �
ومضى يقول إنها سـتدرس بعناية �قتراح واقترح توفير المزيد من الوقت في ا@ورة  واسـتوعبت الحاجة إلى المضي قدما.

وأضاف أن اللجنة  قبل سيناقش نقاشا مطولا.وقال إن العمل الم  وقال إن الساعة الانٓ الخامسة. التالية لمناقشة هذا البند.
  من الممكن انٔ تعود لهذا البند في إطار مناقشة العمل المقبل.

وقال وفد الجزائر إنه يعتقد انٔ الطريقة الوحيدة لختام هذا النقاش هي الإحاطة علما �لاقتراح المشترك للمجموعة  .802
 يمكن بدء الفقرة بذكر قرار الجمعية العامة لأنه يعد نقطة هامة في المناقشة.وقال إنه  الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية.

ويمكن ائضا ذكر  ومضى يقول إنه من الممكن ذكر انٔ اللجنة أحاطت علما �لاقتراح وأن الوفود أعربت عن رغبتها في مناقشـته.
واكٔد الوفد على أنه ليس ثمة ما  قدما.أن الرئيس أخبر اللجنة بانٔه سـيجري مشاورات حول هذا الموضوع من أجل المضي 

.Ñهو العرف المتبع في اللجان والمنظمات الأخرى. يمنع الرئيس من فعل ذ Ñوإن ذ Ñوقال إنه يحق 0 ذ  

واكٔد على انٔ المناقشات  وقال إن النقاط الأولية تعد صحيحة. ونوه وفد سويسرا إلى البيان اÆي أدلى به وفد الجزائر. .803
وقال إن منسق اåموعة  صعوبة عقد مشاورات غير رسمية حول هذا الموضوع قبل ا@ورة التالية للجنة. سلطت الضوء على

ومضى يقول إنه  �ء صاغ اقتراحا ياخٔذ في الحسـبان الحاجة إلى تخصيص المزيد من الوقت في ا@ورة التالية لمناقشة هذا البند.
وأسهب  الية وسيتوفر متسع كبير من الوقت لكي تتخذ الوفود قرارا.سـيكون من بنود جدول الأعمال الأولى في ا@ورة الت

واسترسل قائلا إن هذا الأمر قد نوقش نقاشا  بقو0 إن الهدف هو إجراء �سـتعراض بنهاية الثنائية وليس إكما0 حينها.
  تؤخذ بعين �عتبار.وإن كلمة "تجري" تعد ±مة ويجب أن  وقال إنه يعد حل وسط. مطولا وان الصياغة اختيرت بدقة.

وقال  وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية فاكٔد على أنه يدعم العمل والمشاورات بشانٔ هذا البند. .804
وأضاف انٔ اåموعة �ء قررت  إن اåموعة لم تفهم لماذا امتنع بعض الوفود عن المشاركة في المناقشات حول هذا الموضوع.

وثمة الكثير من الوقت  وقال إنه حسـ� ذكر وفد �كسـتان، ثمة صفحة واحدة فقط ستناقش. النقاش. عمدا ألا تنخرط في
  ومضى يقول إن اللجنة ينبغي أن تنخرط في النقاش لكي تنفذ الولاية التي اaٔطتها بها الجمعية العامة. لإجراء التحليل.

وقال إن اåموعة  " والشرح الوارد في قاموس أوكسفورد.وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاشٔار إلى كلمة "تجري .805
 وقال إن عواصمها سـتدرس �قتراح. وقال إن اåموعة فعلت ما هو أكثر من ذÑ. ترى أن الكلمة تعني الاتفاق على البدء.

.Ñموعة مسـتعدة لتخصيص الوقت المطلوب للقيام بذåوقال إنه حسـ� أوضح أحد الوفود، فإن ا  

وقال إن كلمة "تجري" من  ن الكلمات يمكن تفسيرها بشكل مختلف في البHان حول العالم.إ فد جنوب أفريقيا وقال و  .806
وقال إنه يتفق مع رأي وفد الجزائر القائل إنه يحق للرئيس انٔ  يزية الجنوب أفريقية.كلتعني شيئا مختلفا في اللغة الإن الممكن أن

سيتوفر وقت كافي للوفود لكي تدرس �قتراح وتصوغ مقترحات أخرى حيث  وأضاف أنه يدعو لعقد مشاورات غير رسمية.
وقال إن المشاورات  أن �سـتعراض يعد مسؤولية اللجنة باكمٔلها، وليس اåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية فقط.

  .غير الرسمية يمكن انٔ تعقد في سبتمبر أو بداية أكتوبر بعد اج²ع الجمعية العامة

وقال إنه  وقال إنها تعني �لتزام بفعل شيء. واشٔار وفد البرازيل إلى معنى كلمة "تجري" في قاموس ميرcم ويبستر. .807
  ومن ثم، يجب أن تعقد المشاورات غير الرسمية. حسب فهمه فإن ا@ول الأعضاء @يها التزام يجب أن تفي به.

وقال  وسائل التي تساعد اللجنة في العمل بفعالية وإنتاجية عالية.واكٔد وفد مصر انٔ المشاورات غير الرسمية تعد من ال .808
 إن ا@ول الأعضاء وافقت �لفعل على تمديد عمل ا@ورة القادمة للجنة عن طريق إقامة مؤتمر حول الملكية الفكرية والتنمية.

وقال إنه  ذÑ قد يسـتغرق أسـبوعين.وقال إن  وأضاف انٔ الوفد ليس متاكٔدا من فكرة تمديد العمل مزيدا في ا@ورة القادمة.
ومن ثم فإن الفكرة هي �سـتعداد لاتخاذ قرار بهذا الشانٔ في ا@ورة  متاكٔد من أن الوفود أيضا @يها ارتباطات أخرى.

وإن على اللجنة انٔ توافق على المواصفات والمنهجية قبل  وأردف قائلا إن �سـتعراض المسـتقل يجب أن يجُرى. القادمة.
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.Ñن ثم، ينبغي �نتهاء من النقاش في ا@ورة القادمة مع الموافقة على بدء العمل حول �سـتعراض نفسه.وم ذ  ،Ñوعلى ذ
  ينبغي أن تتخذ �سـتعدادات لكي يسـتمر العمل بطريقة فعاY ومثمرة.

يقدم التفسير القانوني وقال إن المستشار القانوني يمكنه أن  وقال وفد �كسـتان إنه ليس من داعٍ للبحث في القواميس. .809
وقال إنه مع ذÑ يتعين على اللجنة انٔ تنفذ  ومضى يقول إن اللجنة بوسعها أن تلجأ لهذا �ختيار. لأن هذه مساYٔ قانونية.

واسترسل قائلا إنه سيتعين إجراء عملية طويÎ للوصول إلى هذه  وقال إنه سيبدأ عندما يتم اختيار الخبراء. �سـتعراض.
 Îالمتعلقة �لاسـتعراض. بنهاية السـنة.المرح cغير أنه أعرب عن تفاؤ0 وتطلع  وأسهب بقو0 إن @يه شكوك جدية حول النوا

  إلى توجيه الرئيس.

نه لا يفهم لماذا إ وقال  عن تائيده للبياaت التي أدلت بها الوفود التي سـبقته. الإسلامية) -إيران (جمهوريةوأعرب وفد  .810
والتفت إلى ما ذكره وفد البرازيل، وقال  وقال إن مبررها غير مقنع �لمرة. على مثل هذا �قتراح المنطقي.تعترض اåموعة �ء 

.Ñوقال إن المشاورات غير الرسمية مطلوبة لتنفيذ هذا �لتزام. إن اللجنة @يها التزام لكي تتم ذ  

وقال إن  بشانٔ عقد مشاورات غير رسمية.واشٔار الرئيس إلى انٔ العديد من الوفود أعرب عن تائيده لاقتراحه  .811
وأضاف أنه لا يريد انٔ يفرض المشاورات فرضا لأن ذÑ من شانٔه  المشاورات تتطلب تائيدا كبيرا لكي تحقق النتائج المرغوبة.

إن وقال  وقال إنه مع ذÑ فإن الوفود يجب انٔ تسـتعد لكي تصل إلى القرارات في ا@ورة القادمة. أن ياتئ بنتائج عكسـية.
وأضاف أن الأمانة سـتعمل على إعداد نص يلخص  الأمانة تريد توجيها لكي تعدّ المواصفات وتختار الخبراء بعد ا@ورة القادمة.

  جميع نقاط الإجماع من أجل ختام النقاش حول هذا البند.

 )�بعالعمل المقبل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات في الإطار القانوني متعدد الأطراف (

وطلبت بعض اåموعات بعض  اسـتانٔف الرئيس النقاش حول العمل المقبل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات. .812
  الوقت للتنسـيق بشانٔ ما إذا كانت سـتوافق على قائمة محتمÎ بمواطن المرونة البديÎ التي حددتها الأمانة أو لا.

دول أمريكا اللاتينية والكاريبي فاقترح أن تقدم كل مجموعة إقليمية قائمة  وتحدث وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة .813
  وأردف قائلا إنه يمكن مناقشة ذÑ في ا@ورة القادمة. وقال إن الأمانة سـتجمع المقترحات. بمواطن المرونة للأمانة.

وعة دول أمريكا ومن ثم، فإنه يدعم اقتراح مجم وقال وفد البرازيل إنه على اسـتعداد لقبول حل وسط. .814
 .والكاريبي  اللاتينية

وقال إنه رغم  وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إنه يدعم اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي. .815
 أنه غير مثالي، إلا أن اåموعة مسـتعدة للتنازل وإظهار المرونة عن طريق دعم �قتراح.

  عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي. الإسلامية) -يةإيران (جمهوروأعرب وفد  .816

 وتحدث وفد الهند �سم اåموعة الاسٓـيوية فائد �قتراح أيضا. .817

  كما أيد وفد الصين اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي. .818

  وأعرب وفد ترينيداد وتو�غو عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد الجمهورية ا@ومينيكية. .819
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 ومن ثم، فإن بوسعه التنسـيق أو الإجابة مباشرة. وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إن هذا اقتراح جديد. .820
انٔ مواطن المرونة، فإنها يمكنها انٔ تركز اكٔثر على وقال إن اåموعة قد أوضحت �لفعل أنه إذا كانت اللجنة سـتمضي قدما بش

  من اتفاق تريبس. 61المادة 

وأعرب وفد أوروغواي عن تائيده للبيان اÆي أدلى به وفد الجمهورية ا@ومينيكية �سم مجموعة دول أمريكا  .821
  والكاريبي.  اللاتينية

 دقائق للتنسـيق. 5وأعطى الرئيس اåموعة �ء  .822

 قاش.واسـتانٔف الرئيس الن .823

وقال  وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إن اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي يعد مثيرا للاه²م. .824
وقال إنه كما ذكر انٓفا، فإنه لا يمانع �ضطلاع بمزيد من العمل  إن اåموعة قدمت أيضا اقتراحا يتسق مع الطلبات السابقة.

وقال إنه من منطلق إبداء المرونة، فإن اåموعة على اسـتعداد للاضطلاع بمزيد  بشانٔ إنفاذ البراءات.حول العقو�ت الجنائية 
ومضى يقول إنه يمكن إجراء نشاط رسم خارطة دون  من العمل بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لنبا�ت والبرامج الحاسوبية.

وقال إن اقتراحه يعد طريقة للمضي قدما تتسق أيضا مع  الية.وأسهب بقول إنه لن يحدث أي تكرار للمواد الح أي تحليل.
  الطلبات السابقة.

  وقال وفد البرازيل إنه يود أن توضح اåموعة �ء اقترا�ا. .825

ومضى يقول إن موقع الويبو  وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إنه aقش �قتراح على نطاق واسع جدا. .826
واسترسل قائلا إن اåموعة ترى أن من الجيد أن يؤخذ النقاش إلى  المعلومات حول مواطن المرونة. تضمن �لفعل العديد من

وحددت اåموعة ±ام إضافية محتمÎ بشانٔ نطاق  مدى أبعد رغم أن تمديد مواطن المرونة ليس من اåالات المفضÎ @يها.
المتعلقة �سـتحقاق البراءة أو �سـتثناء من اسـتحقاق البراءة، �سـتثناء من اسـتحقاق النبا�ت للبراءات ومواطن المرونة 

وقال إن اåموعة من الممكن أن توافق على إجراء المزيد من العمل في  بشانٔ �بتكارات المتعلقة �لبرامج الحاسوبية.
  اåالات. هذه

 ستتخذها الأمانة.وقال وفد الجزائر إنه يريد أن يعرف ما يعنيه ذÑ �لنسـبة للإجراءات التي  .827

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فاكٔد على ما ذكره انٓفا من انٔ اح²ل �ضطلاع بمزيد من العمل في هذين  .828
وقال إنه مع ذÑ، فإن اåموعة يمكنها انٔ تقبل الانٓ فكرة �ضطلاع بمزيد من العمل في هذين اåالين  اåالين قد استنُفد.

وقال إنه ربما تسـتطيع الوفود الأخرى انٔ تاتئ بصياغة  ورة نشاط رسم خارطة دون أي تحليل.طالما انٔ ذÑ سـياخٔذ ص
  ملموسة لإدراج ذÑ في ملخص الرئيس.

مواطن المرونة المتعلقة من وتساءل وفد الجزائر بشانٔ ما إذا كان ذÑ يعني انٔ الأمانة سـيُطلب منها أن تبحث مزيدا  .829
  وقال إن ذÑ ممكن. أشار الوفد إلى أن اåموعة �ء لا تريد أي تكرار.و  �لنبا�ت والبرامج الحاسوبية.

عرب عن دعمه لاقتراح اåموعة �ء أ و  وقدم وفد الولاcت المتحدة الأمريكية المزيد من التوضيح بشان �قتراح. .830
إنه حسـ� شرحت  . وقالCDIP/10/11بخصوص �ضطلاع بمزيد من العمل بشانٔ مواطن المرونة المحددة في الوثيقة 

الأمانة خلال المشاورات غير الرسمية هذا الصباح، فإن العمل سـيكون مكملا للعمل الحالي المنجز من قبل اللجنة ا@ائمة 
وقال إن العمل اسٔاسا  وقال إنه سينجز عن طريق الموارد المالية وموارد الميزانية الحالية. المعنية بقانون البراءات دون تكرار.

ورأى انٔ العمل القائم على الحقائق اÆي   رسم خارطة لمواطن المرونة الحالية على النحو اÆي شرحته الأمانة.سـيقتصر على
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أسسـته الأمانة �لفعل ولا تمانع تنقيحه يعد كافيا بما يكفي للسماح للأعضاء بانٔ يحددوا بانٔفسهم مدى فعالية اسـتخدام مواطن 
وليس الخبراء المسـتقلون ـ هي المنوط بها تحديد أي المقار�ت ت²شى مع استراتيجياتها  وقال إن ا@ول الأعضاء ـ مرونة بعينها.

وأضاف  وقال إنه سـيعمل بروح تتسم �لمرونة. وارٔدف قائلا إن هذه هي أساسـيات �قتراح. الوطنية بشانٔ الملكية الفكرية.
  .CDIP/10/11أنه مسـتعد للعمل بشانٔ مواطن المرونة في الوثيقة 

وقال وفد البرازيل إنه يريد أن يعرف ما إذا كان اقتراح اåموعة �ء يتعلق بائ شكل كان �قتراح مجموعة دول أمريكا  .831
  اللاتينية والكاريبي وما إذا كان �لإمكان مناقشة مواطن المرونة الأخرى في ا@ورة التالية.

وقال  دول أمريكا اللاتينية والكاريبي يعد مثيرا للاه²م.وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إن اقتراح مجموعة  .832
وأضاف أن �قتراح أخذ بعين �عتبار طلبات العديد  إنه aقش �قتراح وصاغ اقتراحا خاصا به من منطلق إبداء المرونة.

إلى �قتراح الأخير، وقال إنه  والتفت وقال إن اåموعة شرحت �لفعل لماذا يتمتع �قتراح الأخير ببعض المزاc. من الوفود.
وأضاف أن اقتراحه يعد طريقة  يمكن العثور على العديد من المعلومات بشانٔ مواطن المرونة الأخرى على الموقع الإلكتروني.

  جيدة للمضي قدما.

ة بشانٔ مواطن وقال إن الحاجة تدعو إلى عملية نقاش مطوY في اللجن وقال وفد البرازيل إنه يفهم موقف اåموعة �ء. .833
 وقال إن الحاجة تدعو إلى مناقشة واسعة النطاق. وأعرب عن تائيده لاقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي. المرونة.

.Yمطروحة على الطاو Îوقال إن النقاش ينبغي أن يتضمن مجموعة اكٔبر من مواطن المرونة. وقال إن ثمة مواطن مرونة قلي  

cت المتحدة الأمريكية أنه خلال المشاورات غير الرسمية في ذÑ اليوم، أبدى عدد من البHان وأوضح وفد الولا .834
. وقال إن مناقشة الوثيقة ومقترحاتها في الصباح اسـتغرقت وقتا CDIP/10/11اه²مه �لاقتراحات الواردة في الوثيقة 
تسـتغل المناقشة الحالية وانٔ تفرغ من هذا الموضوع  وقال إنه ينبغي للجنة أن ساعات. 3طويلا، حوالي ساعتين ونصف إلى 

 ساعات أخرى. 3بدلا من مناقشة مزاc �قتراح المقدم حديثا والتي قد تسـتغرق 

 دقائق للتنسـيق. 5وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية فطلب  .835

  ووافق الرئيس على الطلب. .836

 واسـتانٔف الرئيس النقاش. .837

يل إن مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي واåموعة الأفريقية ومجموعة جدول أعمال التنمية عقدت وقال وفد البراز  .838
وقال  وقال إن اåموعات حللت اقتراح اåموعة �ء في ضوء اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي. اج²عا للتنسـيق.

ولكنه ينبغي أن ياخٔذ بعين �عتبار أيضا اقتراح مجموعة دول أمريكا  ول إلى اتفاق.إن اقتراح اåموعة �ء يمثل ðدا طيبا للوص
وقال إن اåموعات من الممكن انٔ تقبل �قتراح بشانٔ دراسة  اللاتينية والكاريبي واÆي أيدته اåموعات والوفود الأخرى.

البHان التي أبدت اه²ما بمناقشة مواطن المرونة في ا@وY ولكن مصالح  مواطن المرونة المتعلقة �لنبا�ت والبرامج الحاسوبية.
 التالية ينبغي أن تعُالج أيضا.

. CDIP/10/11وقال إنه ورد في الوثيقة  وأوضح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية أن اقتراح اåموعة �ء ليس بجديد. .839
امٔا اقتراح  ومن ثم، فإنه لا يعد اقتراحا جديدا. ت.ساعا 3وقال إن مناقشة مواطن المرونة الأربعة في الصباح اسـتغرقت 

 وقال إنه غير مسـتعد لمناقشـته في الوقت الراهن. مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي فهو جديد.

وتحدث وفد البرازيل �سم مجموعة جدول أعمال التنمية وقال إنه فهم أن اللجنة قد aقشت �لفعل مواطن المرونة الأربع  .840
وقال إنه في ضوء المناقشة، فإن اåموعة مسـتعدة لقبول المزيد من ا@راسة بشانٔ موطنين من مواطن المرونة هذه،  هذه.



CDIP/11/9 Prov. 
152 
 

ولكن اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي مطروح على الطاوY ويمكن  حسـ� اقترح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية.
 مناقشـته في ا@ورة التالية.

ين ذكرهما وفد >الرئيس بشانٔ ما إذا كان بوسع اللجنة أن تقبل �ضطلاع بمزيد من العمل حول الموطنين ال وتساءل .841
  الولاcت المتحدة الأمريكية وأن تسـتمر في مناقشة اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي اÆي أيدته وفود عديدة.

وقال إن اللجنة بوسعها أن توافق على دراسة موطني المرونة  ط.وقال وفد سويسرا إنه يريد انٔ يصل إلى حل وس .842
وقال إنه في هذه المرحÎ، ينبغي للجنة الأ تقطع التزاما �لاسـتمرار في مناقشة  ال>ين ذكرهما وفد الولاcت المتحدة الأمريكية.
وقال إن اللجنة ينبغي  ة في القيام بذÑ.وافٔاد أن بعض الوفود سـتكون متردد اقتراح مجموعة دول أمريكا اللاتينية والكاريبي.

  أن تطلب إلى الأمانة أن تفعل ما يلزم والأ تزيد عن ذÑ في الوقت الراهن.

وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إن من الجيد إبداء المرونة لكي تبدأ الأمانة العمل بشانٔ موطني  .843
وقال إنها مسـتمرة في  مجموعة دول امٔريكا اللاتينية والكاريبي يتمتع �لعديد من المزاc. وقال إن اåموعة ترى أن اقتراح المرونة.

 وأضاف انٔ بعض ا@ول الأعضاء في اåموعة �ء لم تسـتطع سوى انٔ تقبل العمل بشانٔ مواطن المرونة هذه. تائيد �قتراح.
نة هذه دون توضيح انٔ النقاش سيسـتمر في ا@ورة وقال إن وفود أخرى لم تسـتطع أن تقبل بدء العمل بشانٔ مواطن المرو

ومن ثم، اقترحت اåموعة أن يبدأ العمل بشانٔ موطني المرونة وأن تسـتمر  وقال إن هذا هو ما تفهمه اåموعة. التالية.
  وقال إن اåموعة ستتمكن من قبول ذÑ. المناقشات بشانٔ مواطن المرونة في ا@ورة التالية.

844. cت المتحدة الأمريكية أنه اقترح العمل على قائمة مواطن المرونة الأربعة المحددة في الوثيقة وأوضح وفد الولا
CDIP/10/11.فهو مسـتعد للاسـتمرار في العمل على أول موطني  ، وليس الموطنين ال>ين ذكرهما الرئيس Ñوقال إنه مع ذ

  مرونة فقط كحل وسط.

  وتم الاتفاق على ذÑ. د مقبولا.ح الوفاوتساءل الرئيس بشانٔ ما إذا كان اقتر  .845

    ))))�بع�بع�بع�بعمن جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (    9999البند البند البند البند 

(أ) 7وتطرق إلى الفقرة  وقال إن المسودات قد وزعت. (أ) و(و) و(ز).7دعا الرئيس اللجنة إلى النظر في الفقرات  .846
وطلب  أخذت في الحسـبان بطريقة متوازنة. وقال إنه يود أن يعرف ما إذا كانت جميع الارٓاء قد من الأهداف الإنمائية للألفية.

  إلى الوفود ألا تعرض أي عناصر جديدة.

وقال إنه من الممكن انٔ ينتقل الرئيس إلى  وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إنه لا يزال يدرس الفقرة. .847
  (ز) ثم يعود لها لاحقا.7الفقرة 

  (ز).7 ودعا الرئيس اللجنة إلى النظر في الفقرة .848

وقال وفد البرازيل إنه يود أن تحُذف جمÎ "دعا الرئيس مؤيدي الوثيقة إلى تقديم المزيد من التفاصيل بشانٔ �قتراح  .849
  لتسهيل النقاش المقبل" لأن ا@ول الأعضاء جميعا دعيت إلى تقديم إسهاماتها.

وقال إن اåموعة ليست من مؤيدي  ذف الجمÎ.وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إنه يود ائضا أن تحُ  .850
  الوثيقة ولكنها تريد المشاركة.

واعتمدت  وتم الاتفاق على ذÑ. واقترح الرئيس �سـتعاضة عن التعبير "مؤيدي �قتراح" بتعبير "ا@ول الأعضاء". .851
 وقال إن ثمة موضوع واحد عالق. والتنمية. (ج) بشانٔ إقامة مؤتمر حول الملكية الفكرية7وانتقل الرئيس إلى الفقرة  الفقرة (ز).
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وأضاف انٔ بعض الوفود أصر على كلمة "تقترح" بي� أعرب وفد المملكة المتحدة عن رغبته في الإبقاء على تعبير "تنتهـي 
  واقترح الرئيس اسـتخدام كلمة "تعدّ" كحل وسط. من".

852. .Ñوقال وفد البرازيل إنه يوافق على ذ  

  المتحدة إنه يوافق أيضا على الصياغة التي اقتر�ا الرئيس.وقال وفد المملكة  .853

 (و).7وانتقل إلى الفقرة  (ج) قد اعتمدت.7وقال الرئيس إن الفقرة  .854

فينبغي أن تذكر الفقرة "المواصفات"  أولا قال إن ثمة خطأ مطبعي. وادٔلى وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بتعليقين. .855
ال إنه يفهم أن اللجنة لم تخلص إلى أنها سـتصل إلى قرار بشانٔ هذه المساYٔ في دورتها التالية و�نيا، ق عوضا عن "المواصفة".

  بل ستناقش المساYٔ في ا@ورة التالية.

ولإبداء  وقال الوفد إنه يوافق على الفقرة. وقال وفد البرازيل إن اللجنة شهدت نقاشا عسيرا بشانٔ كلمة "تجري". .856
  حدة الأمريكية، اقترح أن تدرج عبارة "تنفيذ الولاية التي اaٔطتها الجمعية العامة".المرونة لوفد الولاcت المت

وقال إنه لا يعرف لماذا يشكك وفد  إن اللجنة ملزمة �لتوصل إلى قرار. الإسلامية) -إيران (جمهوريةوقال وفد  .857
.Ñت المتحدة في ذcموعة �ء قال إنه  انٔ.وأضاف انٔ المشاورات غير الرسمية اقترحت في هذا الش الولاåوأوضح انٔ منسق ا

.Yٔوقال إنه يود أن تدُرج فكرة  ينبغي تخصيص المزيد من الوقت في ا@ورة التالية للوصول إلى اتفاق بشانٔ هذه المسا
ومن ثم اقترح الوفد إدراج عبارة "ينبغي تخصيص ما يكفي من  تخصيص وقت كافي في ا@ورة القادمة في ملخص الرئيس.

  للانتهاء من المواصفات وقائمة الخبراء من أجل هذا �سـتعراض" في نهاية الفقرة. الوقت

وقال إنه مع ذÑ فإن عبارة "تنتهـي من" تعد  وقال وفد بلجيكا إنه يوافق على فكرة إدراج اقتراحه في ملخص الرئيس. .858
  صارمة أكثر مما يجب.

قال إن الفقرة ينبغي أيضا أن تشير إلى الحاجة إلى عقد و  وذكر وفد �كسـتان انٔ المناقشة تدور في حلقات مفرغة. .859
  مشاورات بين ا@ورات.

وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إنه بما أن المناقشات تقترب من نهايتها، فإنه يقبل الفكرة التي اعٔرب عنها  .860
موعة تؤكد أنه يمكن تخصيص المزيد من الوقت وأضاف أن اå وقال إن من الممكن عقد اج²ع قبل ا@ورة التالية. وفد مصر.

  لتمديد النقاش خلال ا@ورة التالية.

وأوضح الرئيس ما يلي، "وافقت اللجنة على تخصيص ما يكفي من الوقت لمناقشة هذه المساYٔ في ا@ورة التالية بغية  .861
ولهذا الغرض، وافقت اللجنة على  .2013ـ2012تنفيذ قرار الجمعية العامة اÆي يقضي بانٔ يجري �سـتعراض بنهاية الثنائية 

  (أ).7وانتقل الرئيس إلى الفقرة  وتم الاتفاق على ذÑ. عقد اج²ع غير رسمي واحد قبل دورتها التالية".

"أحاطت اللجنة علما بدراسة جدوى إدراج �حتياجات/النتائج  واقترح وفد الجزائر تعديل الفقرة لكي تكون كالتالي: .862
)، التي أعدها الخبير �ستشاري في مجال CDIP/11/3هداف الإنمائية للألفية ضمن إطار الويبو لنتائج الثنائية (المتعلقة �لأ 

وأقرّت بانٔه ينبغي للويبو أن تساهم في تنفيذ الأهداف  التقييم، و�لتوضيحات الإضافية التي قدمتها الأمانة في هذا الخصوص.
ارٓاء مختلفة بشانٔ الحاجة إلى اتخاذ المزيد من الخطوات لزcدة ترسـيخ ت´ الأهداف في الإنمائية للألفية، ولكنهّا أعربت عن 

واقترحت بعض الوفود وضع مؤشرات محدّدة لقياس مساهمة الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية، في حين  أهداف المنظمة.
الموارد المتاحة داخليا، على تجميع المعلومات عن وطُلب من الأمانة انٔ تعمل، �سـتخدام  تؤيد وفود أخرى ذÑ �قتراح.  لم
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الممارسات التي تنتهجها وكالات الأمم المتحدة الأخرى، وبخاصة وكالات الأمم المتحدة المتخصصة الأخرى، لقياس مساهمتها في 
ت بها الويبو في ت´ الأهداف الإنمائية للألفية، وأن تقدم تقريرا موجزا إلى ا@ورة القادمة للجنة عن الطريقة التي ساهم
على سبيل  CDIP/11/3الأهداف حتى �ريخه، استنادا إلى ا@راسات التي أجريت في هذا الموضوع، بما في ذÑ الوثيقة 

اÆكر لا الحصر. ويمكن انٔ يتضمن ذÑ التقرير الموجز معلومات عن مساهمة الويبو في الغاcت الست المندرجة ضمن 
، وينبغي أن يشـتمل CDIP/11/3الإنمائية للألفية، �سـتخدام المنهجية المبينّة في الوثيقة  من الأهداف 8و 6و 1الأهداف 

أيضا على تقييم سردي للطريقة التي تساهم بها الويبو حاليا في الأهداف الخمسة الأخرى من الأهداف الإنمائية للألفية، دون 
وذكر الوفد أن اåموعة الأفريقية  ."CDIP/11/3أن تضطر في الوقت الراهن إلى اسـتخدام المنهجية المبينّة في الوثيقة 

وإنهما  وقال إنهما شاورا وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بشانٔ �قتراح. أعمال التنمية وافقا على ما سلف.ومجموعة جدول 
  يامٔلان أن تتمكن اللجنة من الموافقة على �قتراح.

قرّت أولا، قال إن العبارة "وأ  واقترح وفد فرنسا اقتراحين يعبران عن الارٓاء المعرب عنها في النقاش حول هذا البند. .863
بانٔه ينبغي للويبو أن تساهم في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية" يمكن تعديلها لتكون كالتالي " وأقرّت بانٔ الويبو تساهم في 

وقال إن كلمة "ربما" الواردة في التعبير "للطريقة التي ربما تساهم بها الويبو حاليا في الأهداف  تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية".
الأخرى" ينبغي الإبقاء عليها ولا تحذف لأن النقاش لا يزال جارc وثمة شكوك بشانٔ ما إذا كانت الويبو تسهم في جميع  الخمسة

  الأهداف الإنمائية للألفية.

وقال وفد الجزائر إن التعديلات التي اقتر�ا وفد فرنسا ليست مقبوY �لنسـبة للمجموعة الأفريقية ومجموعة جدول  .864
وقال إن ذÑ  وقال إنهما لا يوافقان على توصية الخبير بانٔ بعض الأهداف الإنمائية للألفية متصÎ �لموضوع فقط. .أعمال التنمية

وقال إن �قتراح اقٔر بانٔه لا يوجد توافق بشانٔ ما إذا كانت الحاجة تدعو إلى مزيد من الخطوات لزcدة  انعكس في �قتراح.
  أهداف المنظمة. تعميم الأهداف الإنمائية للألفية في

وطلب الرئيس إلى الأمانة أن تعد نسخا من النص اÆي قدمه وفد الجزائر من أجل دراسـته عن كثب من  .865
  اللجنة. قبل

واشٔار وفد مصر إلى �قتراح الثاني لوفد فرنسا وقال إن الويبو قدمت �لفعل وصفا سردc لإسها±ا في جميع  .866
(تعزيز المساواة بين الجنسين وتمكين  3وذكر على سبيل المثال الهدف الإنمائي للألفية رقم  الأهداف الإنمائية للألفية ال�نية.

المراةٔ)، وقال إن الويبو أسهمت كما يلي، "أقامت الويبو برامج وأنشطة داعمة لهذا الأمر وتعقد �ج²عات وتشارك فيها 
العام باهمٔية مشاركة المرأة في حقوق �بتكارات والملكية بشانٔ المرأة والملكية الفكرية، وذÑ لكي تسهم في زcدة الوعي 

ومن ثم يجري تنفيذ أعمال  الفكرية، وتشجيع المرأة على الإلمام �لبراءات وغيرها من أدوات الملكية الفكرية في حياتها اليومية".
  الويبو في هذه اåالات.وقال إنه ينبغي �عتراف ٕ�سهام  في مجالات قد تبدو وÉٔنها غير مرتبطة بعمل الويبو.

ولكن لا معنى للإشارة لجميع  وقال وفد فرنسا إنه لم يعترض على أنه ثمة أوجه ارتباط ببعض الأهداف الإنمائية للألفية. .867
وأضاف أنه ثمة أوجه ارتباط �لفعل  وقال إن بعض الأهداف الإنمائية للألفية مرتبطة بعمل الويبو. الأهداف الإنمائية للألفية.

  كن لا ينبغي المبالغة في هذا الأمر.ول

  ودعا الرئيس الأمانة إلى قراءة قائمة الو�ئق �لنسـبة للعمل المقبل أثناء طباعة النص المقترح. .868

            العمل المقبلالعمل المقبلالعمل المقبلالعمل المقبل: : : : من جدول الأعمالمن جدول الأعمالمن جدول الأعمالمن جدول الأعمال    8888البند البند البند البند 

نوفمبر. وأضافت  22إلى  18) إن ا@ورة التالية للجنة من المقرر انٔ تنعقد في الفترة من قالت الأمانة (السـيد �لوش .869
نوفمبر. وقالت إن الفترة ما بين المؤتمر  15إلى  14المتعلق �لملكية الفكرية والتنمية من المقرر أن ينعقد في القترة من  المؤتمرأن 
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الت الأمانة إنها فهمت أن منسقي اåموعات اتفقوا على أن المؤتمر اÆي وق وا@ورة التالية ستتخللها عطÎ نهاية الأسـبوع.
 سينظم في إطار مشروع التعاون فy بين بHان الجنوب سينعقد خلال الأسـبوع اÆي سيشهد انعقاد دورة اللجنة في سبتمبر.

 التي قد تدرج في ا@ورة التالية كما يلي:وقرأت الامٔانة قائمة البنود  اcٔم فقط @ورة اللجنة في نوفمبر. 4ومن ثم، سـيتبقى 

  التقرير المرحلي عن مشاريع جدول أعمال التنمية والتوصيات التسعة عشر؛  (أ)

  تقارير التقييم بشانٔ مشروعين إلى ثلاثة مشاريع؛و   (ب)

ية العامة حيث ستتلقى الجمع  تقرير حول إسهام هيئات الويبو المعنية في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.و   (ج)
وسيرُسل التقرير إلى اللجنة لكي  تقريرا حول إسهام هيئات الويبو المعنية في تنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.

  فيه؛  تنظر

  ثلاث إلى أربع دراسات في إطار مشروع الملكية الفكرية والتنمية �قتصادية و�ج²عية؛و   (د)

وخلال ا@ورة،  تي تقد±ا الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية.المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية الو   (ه)
  اتفقت اللجنة على اسـتمرار النقاش حول هذا البند؛

تقييم الجدوى بشانٔ إضافة أنشطة جديدة ممكنة للويبو تتعلق �لانتفاع بحق المؤلف للنهوض �لنفاذ إلى و   (و)
د إلى الأمانة أن تعد خطة تنفيذ أكثر تفصيلا، بحيث تتضمن حيث طلب بعض الوفو  المعلومات والمواد الإبداعية.

  معلومات حول النوا¯ المتعلقة �لموارد المالية والبشرية، وذÑ للنظر فيها في ا@ورة التالية؛

اقتراح مشروع من جمهورية كورc حول الملكية الفكرية وإبداع التصاميم لتطوير الأعمال في البHان النامية و   (ز)
  والبHان الأقل نمو؛

  مواصفات �سـتعراض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية ومنهجيته؛و   (ج)

  ؛شان هذا البند حسـ� قررت اللجنةسـتقدم وثيقة ب و  إسهام الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية.و   (ط)

   بشانٔ العمل المقبل؛ سـتكمل اللجنة المناقشاتو  مواطن المرونة في نظام الملكية الفكرية.و   (ي)

   اقتراح إضافة بند جديد إلى جدول أعمال اللجنة بشانٔ الملكية الفكرية والتنمية.و   (ك)

 من جدول الأعمال ـ العمل المقبل: 8وقدم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء البيان المكتوب التالي بشانٔ البند  .870

ويرى �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء  بشانٔ المساعدة التقنية."يقدر �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء النقاش البناء 
انٔ اللجنة سـتفيد من اسـتمرار المراجعة ومناقشة الممارسات المثلى وا@روس المسـتفادة في مجال المساعدة التقنية بشانٔ 

ة والتي قدمت في الملكية الفكرية الأوسع نطاقا وذÑ كما ظهر من خلال العروض المتعلقة بانٔشطة المساعدة التقني
  ونتطلع إلى النقاش المثمر حول هذا الموضوع في ا@ورة الثانية عشر للجنة. الأسـبوع الفائت.

"ويرى �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء أنه ينبغي إيلاء المزيد من �ه²م لوضع الأولوcت �لنسـبة لعمل اللجنة عن 
بشانٔ المضي قدما حولها وترك اåالات التي لم يتحقق توافق حولها طريق التركيز على اåالات التي تشهد إجماعا 

   التي تعتبر تكرارا لعمل اللجان الموضوعية الأخرى.  أو
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فكل  كما نعرف جميعا، تتطلب الأزمة �قتصادية الحالية منا انٔ نكون أكثر حذرا بشانٔ كيفية تخصيص الموارد.و "
ومن ثم، عند تقييم أي مشروع جديد، يلزم أولا إجراء نشاط  لموارد.مشروع جديد 0 مضامين متعلقة �لتكاليف وا

نحن نرى أن الجودة أهم من الكم، وÑÆ و  لتحديد التكاليف والأولوcت وإجراء حوار بين الأمانة وا@ول الأعضاء.
ة مقابل ينبغي إجراء أنشطة �ختيار والتقييم �لنسـبة لأي دراسة/مشروع بحذر لضمان حصولنا على أفضل قيم

  وينبغي أن ناخٔذ الممارسات المثلى في هذا الصدد بعين �عتبار ونطبقها في كل حاY. ينفق من مال.  ما

يقدر �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء الجهود التي تبذلها الأمانة فy يتعلق ٕ�عداد جدول الأعمال والو�ئق ونشرهما "و 
ر الأمانة في بذل الجهود لإ�حة الو�ئق بجميع اللغات الرسمية قبل ومع ذÑ، نقترح أن تسـتم في الوقت المناسب.

   �ج²ع بشهرين على الأقل للسماح �لاسـتعداد بشكل كافٍ.

"ويود �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء انٔ يشكروا الرئيس على التدابير المتخذة خلال ا@ورة لتحسين الكفاءة 
ونحن نؤمن إيماa راسخا بانٔ  اسـتمرار الممارسات المثلى وتحسينها في ا@ورات المقبÎ.الزمنية لعمل اللجنة ويتطلعون إلى 

البياaت العامة يجب أن تقرأ من قبل اåموعات فقط، ويمكن تقديم البياaت �فتتاحية الأخرى إلى الأمانة، ويجب 
رة في ملخص الرئيس وتعتمد بنهاية كل بند من وينبغي انٔ تقرأ كل فق ."انٔ تبدأ �ج²عات وتنتهـي في المواعيد المحددة

  جدول الأعمال للسماح �ع²د الملخص مبكرا بنهاية الأسـبوع."

        ))))�بع�بع�بع�بعمن جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (من جدول الأعمال: ملخص الرئيس (    9999البند البند البند البند 

   وطلب إلى الوفود أن تدرس النص المنقح اÆي وزع عليها. (أ).7اسـتانٔف الرئيس النقاش حول الفقرة  .871

تحدة الأمريكية إلى التعبير "دون الحاجة إلى اسـتخدام" في السطر قبل الأخير واقترح واشٔار وفد الولاcت الم  .872
   �سـتعاضة عنه بتعبير "دون أن تضطر في الوقت الراهن إلى اسـتخدام".

   وتساءل الرئيس بشانٔ ما إذا كان وفد الجزائر يقبل التعديل المقترح. .873

لطريقة التي كتبت بها الجمÎ لأنها أسهل وأوضح وهي التي وقال وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إنه يؤيد ا .874
   الوفود. صاغتها

واشٔار وفد فرنسا إلى الجمÎ، "وأقرّت بانٔه ينبغي للويبو أن تساهم في تنفيذ الأهداف الإنمائية للألفية" والهدف الإنمائي  .875
وأكد على  كيف يرتبط عمل الويبو بهذا الهدف.وقال إنه يريد أن يعرف  (تحقيق تعميم التعليم �بتدائي). 2للألفية رقم 

 وقال إنه ينظر إلى الحقائق فقط. اقتراحه الأولي بانٔ تذكر الجمÎ أن الويبو تسهم في تنفيذ بعض الأهداف الإنمائية للألفية.
  لفية.ومضى يقول إن الويبو تسهم �لتاكٔيد في تحقيق الأهداف الإنمائية للأ  وأضاف أنه لا يحاول أن يخلق خلافا.

وقال إنه فهم من المناقشة بشانٔ الأهداف الإنمائية للألفية أن  وقال وفد البرازيل إن النص جاء نتيجة للمشاورات. .876
وأضاف أن الويبو تجري  الأمانة سـتعد تقريرا موجزا بشانٔ كيف أسهمت الويبو في الأهداف الإنمائية للألفية حتى �ريخه.

وقال إنه في سبيل تحقيق إجماع، فإنه يود الإبقاء على النص  هداف الإنمائية للألفية.�لفعل بعض الأعمال بشانٔ تنفيذ الأ 
   هو. كما

ومن ثم فإن الصياغة تعكس التطلع لفعل  واشٔار وفد مصر إلى انٔ كلمة "ينبغي" اسـتخدمت عوضا عن "سوف". .877
.aائية للألفية من منظورها الخاص وخبرتها.وقال إن الويبو سـتتناول مختلف الأهداف الإنم شيء وليس �لتزام بفع; قانو 

(تحقيق تعميم التعليم �بتدائي) وذكر انٔ مشروعي جدول أعمال التنمية أسهما  2واشٔار الوفد إلى الهدف الإنمائي للألفية رقم 
ا المعلومات �لفعل في تحقيق هذا الهدف، وهما مشروع الملكية الفكرية والم´ العام ومشروع الملكية الفكرية وتكنولوجي
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وقال إن كل من المشروعين سعى نحو تسخير التكنولوجيا واسـتخدا±ا في  والاتصالات، والهوة الرقمية والنفاذ إلى المعرفة.
وقال إنه يود  تسهيل تحقيق هذا الهدف ومساعدة البHان النامية والبHان الأقل نموا في تحقيق هدف تعميم التعليم �بتدائي.

   ص الحالي.الإبقاء على الن

وأضاف وفد الهند أن عمل الويبو بشانٔ حق المؤلف، خاصة في مجال �سـتثناءات والتقييدات، يؤثر أيضا على  .878
   التعليم، بغض النظر عن العمر.

وقال إن الفقرة تعد طويÎ جدا حقا. وحث وفد فرنسا على قراءة الجمÎ  وقال وفد �كسـتان إنه فهم ما قا0 وفد فرنسا. .879
   إليها بشانٔ الجمÎ الأخيرة في الفقرة التي أشير فيها إلى الأهداف المحددة. التي أشار

   واشٔار وفد الجزائر إلى عدم وضع فاصÎ بين تعبير "بما في ذÑ" وتعبير "على سبيل اÆكر لا الحصر". .880

بت في الإبقاء على وطلب الرئيس رأي وفد فرنسا فy يتعلق �لنص بعد البياaت التي ادٔلى بها بعض الوفود التي رغ  .881
   النص الحالي.

وقال إنه يريد أن يوضح  ومن ثم فإنه لن يصر على مقترحاته السابقة. وقال وفد فرنسا إنه أخذ البياaت في حسـبانه. .882
واسترسل قائلا إنه �لتاكٔيد ترغب جميع الوفود في  ومضى يقول إن الويبو ليست وكاY إنمائية. وðة نظر معينة بشكل مبسط.

فهذه  ولكن لا ينبغي للجنة أن تخلط كل الأشـياء. النمو �قتصادي في البHان النامية وتعمل لتحقيق هذا الهدف. تحقيق
واسٔهب بقو0 إن الوكالات المتخصصة ينبغي أن تعمل في مجالات تخصصها حيث ٕ�مكانها  الأمور تعالجها منظمات أخرى.
وقال  يبو ينبغي ألا تنفق على الاؤراق والمؤشرات التي لن تخدم أي غرض.وقال إن أموال الو  إحداث تاثٔير في هذه اåالات.

وأضاف أنه رغم أن الوفد لن يصر  إن ذÑ من شانٔه انٔ يحجب المال عن المساعدة التقنية التي تقدم للبHان التي تحتاج إليها.
بدلا من إنفاقه في دراسة أشـياء لا تتعلق حقا على مقترحاته، إلا أنه في مصلحة جميع البHان أن ينفق المال في مكانه الصحيح 

   بعمل الويبو.

وأضاف انٔ اللجنة وافقت على جميع فقرات ملخص  وقال الرئيس إن اللجنة احٔاطت علما بتعليقات وفد فرنسا. .883
   وقال إن الوفود سـتغادر ومعها نسخة منه. الرئيس.

 (ح) بشانٔ مواطن المرونة المتعلقة �لبراءات.7قش الفقرة واشٔار وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى انٔ اللجنة لم تنا .884
 وقال إن @يه بعض التعليقات حول هذه الفقرة.

وقال إن ثمة تفاهم عام بشانٔ الفقرة بعد النقاش  وإنه ينبغي النظر في هذه الفقرة. ن هذه الفقرة أغفلت.إ وقال الرئيس  .885
  إبداء تعليقاته حول الفقرة.ودعا وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إلى  المطول.

وقال إنه  واقترح وفد الولاcت المتحدة الأمريكية بعض التغييرات البسـيطة التي تعكس الاتفاق اÆي تم التوصل إليه. .886
وقال إنه يود أيضا أن يحذف تعبير  يود �سـتعاضة عن كلمة "دراسات" بكلمة "تقرير" في أول جملتين في الفقرة الأخيرة.

  " من الجمÎ الثانية من نفس الفقرة."للنظر فيها

ولكنه لا يفهم ما سـتفع; اللجنة إذا لم تنظر في التقرير  وقال وفد �كسـتان إنه ليست @يه مشكلة بشانٔ �قتراحات. .887
   اÆي سـتقدمه الأمانة.

بط بين الملكية الفكرية وقال وفد البرازيل إنه يود الإبقاء على كلمة "دراسات" لأنها سـتوفر للأمانة إمكانية مراعاة الر  .888
   والتنمية في ا@راسات من أجل اسـتكمال ما وصلت إليه ا@راسات الحالية التي أجرتها اللجنة ا@ائمة المعنية بقانون البراءات.
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وقال إن كلمة "تقرير"  وتحدث وفد الجزائر �سم اåموعة الأفريقية فقال إنه يود ائضا الإبقاء على كلمة "دراسات". .889
وهي متعلقة بنشاط  بي� تتحدث الفقرة عن ا@راسات. عادة في سـياق تقارير التقدم والتدابير التي تتخذها الأمانة. تسـتخدم
وقال إنه يوافق تماما على التعليق اÆي أدلى به وفد �كسـتان  ومضى يقول إن اåموعة لطالما طالبت ٕ�جراء دراسات. أكاديمي.

   بشانٔ النظر في ا@راسات.

فد الولاcت المتحدة الأمريكية أن كلمة "دراسات" تشير إلى درجة معينة من التحليل وانٔ ما اتفق عليه هو ورأى و  .890
 وقال إن كلمة "رسم خارطة" اسـتخدمت في المناقشات واتفق عليها. عدم إجراء ائ تحليل، بل مجرد رسم خارطة للحقائق.

وقال إنه في هذا السـياق، تعد كلمة "تقرير" أفضل من كلمة  وأضاف انٔ الفقرة ينبغي أن تعكس ما نوقش وما اتفق عليه.
ومضى يقول إن تعبير "للنظر فيها"، ليس ضرورc لأن اللجنة سـتفعل ما تفع; دائما حيال التقارير، أي أنها  "دراسات".

   ستناقشها وتاخٔذ بعض المعلومات منها.

ثانية من الفقرة الأخيرة، وقال إن التعبير "إحدى دوراتها واشٔار إلى الجمÎ ال  واقترح وفد مصر اسـتخدام كلمة "وثيقة". .891
وقال إن الفقرة الأولى من الممكن أن  القادمة" يمكن �سـتعاضة عنه بتعبير "دورتها القادمة" لكي تكون الجمÎ اكٔثر دقة.

   لأنها تعد أيضا جزءا من عمل اللجنة. CDIP/9/11تشمل ائضا إشارة إلى الوثيقة 

   الأمانة لن تتمكن من تقديم الوثيقة في ا@ورة التالية لأنها تحتاج لمزيد من الوقت لإعدادها. وقال الرئيس إن .892

ولكنه لا يوافق على  وقال وفد الولاcت المتحدة الأمريكية إنه يوافق على اقتراح وفد مصر �سـتخدام كلمة "وثيقة". .893
وأردف قائلا إن  الأعمال ولم تناقش خلال ا@ورة.لأنها ليست ضمن جدول  �CDIP/9/11قتراح الخاص بذكر الوثيقة 

   الملخص يعكس ما نوقش، وليس ما رغبت الوفود في مناقشـته.

وتم الاتفاق  وتساءل الرئيس بشانٔ ما إذا كانت اللجنة توافق على �سـتعاضة عن كلمة "دراسات" بكلمة "وثيقة". .894
.Ñعلى ذ   

وتساءل بشانٔ ما إذا كانت بعض البنود مثل اقتراح جمهورية  التالية. واشٔار وفد الجزائر إلى العمل المقبل في ا@ورة .895
كورc وا@راسات في إطار مشروع الملكية الفكرية والتنمية �قتصادية و�ج²عية يمكن إحالتها إلى ا@ورة الثالثة عشر لأن 

تقد±ا الويبو والاهٔداف الإنمائية للألفية  اللجنة بحاجة إلى مناقشة بعض المسائل ذات الأولوية مثل المساعدة التقنية التي
  وقال إن اللجنة ليس @يها وقت لمناقشة كل شيء. و�سـتعراض المسـتقل لتنفيذ توصيات جدول أعمال التنمية.

وقال الرئيس إنه سـيوجه الأمانة بشانٔ ما إذا كانت بعض الو�ئق يمكن النظر فيها في ا@ورات المقبÎ بناء على تحليل  .896
   العمل.أعباء 

   وتحدث وفد بلجيكا �سم اåموعة �ء فقال إنه سـيقدم بياa بشانٔ العمل المقبل. .897

  يرلندا �سم �تحاد الأوروبي ودو0 الأعضاء فقال إنه سـيقدم بياa أيضا إلى الأمانة.إ وتحدث وفد  .898

   ا@ورة.وشكر الرئيس وا@ول الأعضاء والأمانة الجميع على مشاركتهم والجهود المبذوY خلال  .899

  وقدم وفد نيبال البيان المكتوب التالي: .900

يقدم وفد نيبال بيانه  في ملخص الرئيس، "وطُلب من الوفود الأخرى تقديم بياaتها كتابة"، 5"استنادا إلى النقطة رقم 
  كالتالي:
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  :نقاط 4يركز هذا البيان في الأساس على 

"1. aانٔ يكون دور الويبو أكثر فعالية وشفافية وتعاو 

ونحن نرى انٔ هذه ينبغي أن تفضي إلى  توجّه أنشطة الويبو من خلال أنشطة جدول أعمال التنمية ومشروعاته."
ونحث الويبو على تحسين نظام الملكية الفكرية من أجل  تحقيق النتيجة الملموسة للبHان النامية والبHان الأقل نموا.

وندعم اقتراح مجموعة جدول أعمال التنمية والوفود الأخرى بشانٔ  وا.تعظيم فائدته لجميع البHان، خاصة البHان الأقٌل نم
ونؤيد تنفيذ توصيات جدول  المساعدة التقنية التي تسهم في نظام الملكية الفكرية لكي يكون أكثر نفعا لجميع البHان.

  أعمال التنمية بطريقة ملموسة من خلال المزيد من التشاور داخل اللجنة.

   ائي والجانب الإداري لنظام الملكية الفكريةالجانب الإنم .2"

"ونؤكد على تحقيق الربط بين جانبين من جوانب نظام الملكية الفكرية، أحدهما الجانب الإداري لنظام الملكية الفكرية 
ة فالبHان التي ليست في موضع يؤهلها للاسـتفادة من نظام الملكي والاخٓر الجانب الإنمائي لنظام الملكية الفكرية.

الفكرية الحالي تهمها الجوانب الإنمائية لنظام الملكية الفكرية، وعلى الصعيد الاخٓر فإن البHان التي بوسعها أن تسـتفيد 
  كثيرا من نظام الملكية الفكرية الحالي تهمها الجوانب الإدارية لنظام الملكية الفكرية.

  في �نتفاع بنظام الملكية الفكريةدور الويبو واللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية  .3"

ونرى انٔ  "نحن نقدر الأعمال والجهود التي تبذلها الويبو لكي يؤتي نظام الملكية الفكرية ثماره وتسـتفيد منه بHان العالم.
القيام بها  اللجنة المعنية �لتنمية والملكية الفكرية سـتكون أكثر فعالية وأكثر حرصا على التشاور في الأعمال المقبÎ المزمع

  بشانٔ نظام الملكية الفكرية.

  حماية الثروات الوطنية في قطاع الملكية الفكرية والتحري عنها .4"

لكلور والتراث الثقافي و "إن حماية الثروات الوطنية للبHان الأقل نموا مثل المعارف التقليدية والموارد الوراثية والف
فثمة مخاطر متعلقة �ختفاء  ذÑ على الصعيد الوطني وحده ليس كافيا.وأصناف النبا�ت والتنوع البيولوd وما إلى 

ونحن في هذا  هذا التراث الغني والمعارف التقليدية والموارد الوراثية إلخ في ظل غياب المعرفة التقنية والموارد المالية.
 مؤتمرات الأمم المتحدة بشانٔ البHان الصدد نحث الويبو على أن تنظر في ا@عم المقدم للبHان الأقل نموا مع الإشارة إلى

ونحث الويبو ونطلب إليها أن تمد لنا يد العون بشانٔ إنشاء ا@ليل الرقمي لحقوق الملكية الفكرية بما في ذÑ  الأقٌل نموا.
   لكلور وما إلى ذÑ.و المعارف التقليدية والموارد الوراثية والف

ة، فإن هذا �ج²ع الجاري ينبغي أن ينظر في سـبل التشاور التي وختاما، فy يتعلق �@ورة الحادية عشر للجن
ونؤكد على انٔ  تحد من دور الويبو في مساعدة البHان المتاخٔرة بدرجة كبيرة لكي تطور نظام الملكية الفكرية بها. لا

 الحسـبان تجميع المواد في دليل شامل، حسب �قتراح اÆي تمت مناقشـته في هذه ا@ورة، ينبغي أن ياخٔذ في
الجوانب الإنمائية لنظام الملكية الفكرية فy يتعلق �لبHان الأقل نموا والبHان التي ستتمكن من خلا0 من إنشاء نظام 

ملكية فكرية مسـتدام في جميع نوا¯ الملكية الفكرية، مثل النوا¯ الصناعية ونوا¯ حق المؤلف والمعارف التقليدية 
ويعد جدول أعمال التنمية اÆي أوصت به اللجنة العمود الفقري اÆي يوجه  ور وما إلى ذÑ.والموارد الوراثية والفلكل

ونحن شركاء للويبو وندعمها من خلال اج²ع اللجنة  أنشطة الويبو ولكنه ينبغي أن يحقق النتائج الملموسة المرجوة.
ونتمنى انٔ تكون جوانب  نظام الملكية الفكرية.المعنية �لتنمية والملكية الفكرية، ونسعى لكي نكون عضوا فعالا في 

  السـياسات والبنى التحتية وغيرها من الأمور المعقدة في جدول اعٔمال التنمية أكثر قابلية للتنفيذ."
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  وقدم وفد كولومبيا البيان الكتابي التالي: .901

ا@ورات. ونحن على ثقة أنها نيابة عن وفد كولومبيا، اسمحوا لي أن أقول إننا ممتنون لقيادتكم (الرئيس) في هذه "
ج �لنجاح، وستسهم في تقدم ملحوظ ونتائج ملموسة �لنسـبة للبHان الممثÎ هنا. éستتو  

لكولومبيا فإنه من الأهمية بمكان أن تظل الويبو ملتزمة بضمان أن تكون @ى جميع ا@ول الأدوات اللازمة لتمكينها من "
من أجل التنمية �قتصادية و�ج²عية والثقافية، وتعزيز التوازن دائما �سـتفادة من اسـتخدام الملكية الفكرية 

  وفرص النفاذ والمكافاتٓ للإبداع و�بتكار.

ونود أيضا انٔ نؤكد على القيمة �ستراتيجية للملكية الفكرية في التنمية �قتصادية و�ج²عية لبHاننا. ونحن نرى "
تمكن من التقدم نحو التنمية المسـتدامة والشامÎ، بما في ذÑ تعزيز التطور التكنولوd الملكية الفكرية ادٔاة تحفز النمو و 

  وتشجيع �ست�ر في البحث واكتساب ونشر المعرفة.

فy يتعلق بكيفية ارتباط أنشطة المنظمة، سواء داخل اللجان ا@ائمة وفy يتعلق بتوصيات جدول أعمال التنمية، "و 
ا بانٔ الويبو بحاجة إلى جعل السعي لتحقيق الأهداف الإنمائية للألفية جزءا لا يتجزأ من نشاطها تكرر كولومبيا موقفه

  وضمان أن التعاون التقني ومشاريع المساعدة لها أثر إيجابي على تحقيقها.

هذا العمل وعلاوة على ذÑ، تعتبر كولومبيا تقييم أنشطة الويبو في مجال المساعدة التقنية مفيدة. ونحن نعتقد أن "
  ينبغي أن يرتكز على دليل عملي يسمح ببيان النتائج والفعالية.

وتود كولومبيا انٔ تؤكد مجددا على أهمية " الاكأديميات الصغيرة"، نظرا لتاثٔيرها الإيجابي. ويتقدم وفدa بطلب خاص "
و�لنسـبة لكولومبيا، يجب أن إلى الويبو لمواصÎ ا@عم اللازم، لأن هناك حاجة إلى ضمان أن تكون مكتفية ذاتيا. 

تكون المؤسسات الوطنية للتدريب في مجال الملكية الفكرية المنشاةٔ بمساعدة المشاريع في وضع يمكنها من إعاY نفسها 
  وتوفير ما لا يقل عن اثنين من برامج التدريب العادية.

رادية في التجارب الوطنية الناجحة فy يتعلق بمحتوى وجودة دراسات الويبو، ترحب كولومبيا �@راسات الإف"و 
yيتعلق �لمرونة لتحقيق أهداف أوسع نطاقا في السـياسة العامة مثل �بتكار والصحة العامة والأمن الغذائي والعلم  ف

والتطور التكنولوd والتعليم والنفاذ إلى المعرفة والثقافة. وهذه ا@راسات هي دون أي شك إنجاز عظيم لأمريكا 
  ة وأصبحت مرجعا للتثبت من أن الملكية الفكرية هي عنصر أساسي في تنمية بHاننا.اللاتيني

"Ñتبدي كولومبيا �ه²م ٕ�عداد دراسات في مجال الملكية الفكرية والتنمية �ج²عية و�قتصادية  ،وعلاوة على ذ
نها سوف تساعدa على تقييم على غرار ت´ التي أجريت في البرازيل وتشـيلي . وسـيكون ذÑ مفيدا للغاية لأ 

  اسـتخدام نظام الملكية الفكرية وتاثٔيره على التنمية @ينا.

ة العامة والبيئة. وهذه ة والأمن الغذائي والزراعة والصحوأخيرا، يسلط وفدa الضوء على العلاقة بين الملكية الفكري"
جميعا الحاضرين هنا أيضا، لأنها سوف هي عناصر ذات أهمية قصوى ليس �لنسـبة لبaH فحسب بل �لنسـبة لنا 

  "تلعب دورا حاسما في نجاح جدول أعمال التنمية.

[يلي ذÑ المرفق]
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Mark HUBER, Intern, Permanent Mission to the World Trade Organization (WTO), Geneva 
 
 
AUTRICHE/AUSTRIA 
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BÉLARUS/BELARUS 
 
Ivan SIMANOUSKI, Head, International Cooperation Division, National Center of Intellectual 
Property (NCIP), Minsk 
 
Aleksandr PYTALEV, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BELGIQUE/BELGIUM 
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développement technologique et de la propriété industrielle, Ministère des mines, de l’industrie 
et du développement technologique, Yaoundé 
 
Mbela MBONDE NJUMBE, agent des relations extérieures, Direction des Nations Unies et de la 
coopération décentralisée, Ministère des relations extérieures, Yaoundé 
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CANADA 
 
Nicholas GORDON (Mrs.), Trade Policy Officer, Intellectual Property Trade Policy Division, 
Department of Foreign Affairs and International Trade, Ottawa 
 
Nancy BEAUCHEMIN (Ms.), Head, Patent Section, Canadian Intellectual Property Office 
(CIPO), Department of Industry, Gatineau 
 
Sophie GALARNEAU (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 
 
 
CHILI/CHILE 
 
Nicolás SCHUBERT, Asesor Legal, Departamento de Propiedad Intelectual, Dirección de 
Relaciones Económicas Internacionales, Ministerio de Relaciones Exteriores, Santiago de Chile 
 
 
CHINE/CHINA 
 
LIU Yan (Mrs.), Director General, International Cooperation Department, State Administration 
for Industry and Commerce (SAIC), Beijing 
 
ZHANG Youli, Director, Department of Copyright Administration, National Copyright 
Administration of China (NCAC), Beijing 
 
WU Yun, Project Administrator, International Cooperation Department, State Intellectual 
Property Office (SIPO), Beijing 
 
ZHONG Yan, Project Administrator, International Cooperation Department, State Intellectual 
Property Office (SIPO), Beijing 
 
 
COLOMBIE/COLOMBIA 
 
Maria Catalina GAVIRIA BRAVO (Sra.), Consejera, Misión Permanente ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 
 
Juan Camilo SARETZKI, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
CONGO 
 
Saturnin Jean-Claude NTARI, conseiller spécial, chargé de la prospective et des questions 
globales, Cabinet du Ministre d’État, Ministère du développement industriel et de la promotion 
du secteur privé, Brazzaville 
 
Gabriel OYOUKOU, chef, Service de la documentation et information brevets, Antenne 
nationale de la propriété industrielle (ANPI), Ministère du développement industriel et de la 
promotion du secteur privé, Brazzaville 
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COSTA RICA 
 
Luis JIMÉNEZ SANCHO, Subdirector, Registro de la Propiedad Industrial, Registro Nacional, 
Ministerio de Justicia y Paz, San José   
 
 
CÔTE D'IVOIRE 
 
Kumou MANKONGA, premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
DANEMARK/DENMARK 
 
Signe Louise HANSEN (Ms.), Legal Advisor, Danish Patent and Trademark Office, Ministry of 
Business and Growth, Taastrup 
 
DJIBOUTI 
 
Mohamed Siad DOUALEH, ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 
 
 
ÉGYPTE/EGYPT 
 
Sanaa Shehata SALEH ISMAIL (Mrs.), General Manager, Egyptian Patent Office, Academy of  
Scientific Research and Technology (ASRT), Ministry of Scientific Research, Cairo 
 
Yousra ABOUSHABANA (Ms.), Second Secretary, Ministry of Foreign Affairs, Cairo 
 
 
EL SALVADOR 
 
Martha Evelyn MENJIVAR CÓRTEZ (Sra.), Consejera, Misión Permanente ante la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 
 
 
ESPAGNE/SPAIN  
 
Miguel Ángel CALLE IZQUIERDO, Registrador Central de la Propiedad Intelectual, 
Subdirección General de la Propiedad Intelectual, Dirección General de Política e Industrias 
Culturales y del Libro, Secretaría de Estado de Cultura, Ministerio de Educación, Cultura y 
Deporte, Madrid 
 
Eduardo SABROSO LORENTE, Consejero Técnico, Departamento de Coordinación Jurídica y 
Relaciones Internacionales, Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM), Ministerio de 
Industria, Energía y Turismo, Madrid 
 
Xavier BELLMONT ROLDÁN, Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
ESTONIE/ESTONIA 
 
Viive KÜBAR (Mrs.), Head, Legal Department, Estonian Patent Office, Tallinn 
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ÉTATS-UNIS D’AMÉRIQUE/UNITED STATES OF AMERICA 
 
Marina LAMM (Ms.), Patent Attorney, Office of Policy and External Affairs, United States Patent 
and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Carrie LACROSSE (Ms.), Senior Foreign Affairs Officer, Office of Intellectual Property 
Enforcement, Bureau of Economics, Energy and Business Affairs, United States Department of 
State, Washington, D.C. 
 
Jennifer NESS (Ms.), Attorney Advisor, Office of Policy and External Affairs, United States 
Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Kristine L. SCHLEGELMILCH (Mrs.), Attorney, United States Patent and Trademark Office 
(USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Karin FERRITER (Ms.), Attaché, Intellectual Property Department, Permanent Mission, Geneva 
 
J. Todd REVES, Intellectual Property Attaché, Economic and Science Affairs, Permanent 
Mission, Geneva 
 
 
ÉTHIOPIE/ETHIOPIA 
 
Minelik Alemu GETAHUN, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 
 
Girma Kassaye AYEHU, Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
EX-RÉPUBLIQUE YOUGOSLAVE DE MACÉDOINE/THE FORMER YUGOSLAV REPUBLIC 
OF MACEDONIA 
 
Safet EMRULI, Director, State Office of Industrial Property (SOIP), Skopje 
 
Ardijan BELULI, Head, Receiving Section, State Office of Industrial Property (SOIP), Skopje 
 
 
FÉDÉRATION DE RUSSIE/RUSSIAN FEDERATION 
 
Elena KULIKOVA (Ms.), Head of Section, Legal Department, Ministry of Foreign Affairs, 
Moscow 
 
Natalia SOKUR (Ms.), Specialist, International Cooperation Department, Federal Service for 
Intellectual Property, Patents and Trademarks (ROSPATENT), Moscow 
 
Stepan KUZMENKOV, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Arsen BOGATYREV, Attaché, Permanent Mission, Geneva 
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FRANCE 
 
Nestor MARTINEZ-AGUADO, chargé de mission, Pôle régulation économique internationale, 
commerce et accès aux marchés, Direction générale de la mondialisation, du développement et 
des partenariats, Ministère des affaires étrangères et européennes, Paris 
 
 
GÉORGIE/GEORGIA 
 
Ekaterine EGUTIA (Mrs.), Deputy Head, National Intellectual Property Center (SAKPATENTI), 
Tbilisi 
 
Eka KIPIANI (Mrs.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
GHANA 
 
Kwame FOSU, Director, Local Project Coordinator of Swiss-Ghana Intellectual Property Project, 
Legal Affairs, Ministry of Trade and Industry, Accra 
 
 
GRÈCE/GREECE 
 
Paraskevi NAKIOU (Mrs.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
GUATEMALA 
 
Gabriela MARTÍNEZ QUIROA (Sra.), Encargada de Cooperación Internacional, Registro de la 
Propiedad Intelectual, Ministerio de Economía, Ciudad de Guatemala 
 
Flor de María GARCÍA DÍAZ (Sra.), Consejero, Misión Permanente de Guatemala ante la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), la Organización Mundial de Propiedad 
Intelectual (OMPI) y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y 
Desarrollo (UNCTAD), Ginebra 
 
 
HONGRIE/HUNGARY 
 
Virág HALGAND DANI (Mrs.), Counsellor, Deputy Permanent Representative, Permanent 
Mission to the World Trade Organization (WTO), Geneva 
 
 
INDE/INDIA 
 
Alpana DUBEY (Mrs.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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INDONÉSIE/INDONESIA 
 
Tarli SUTRISNO, Head, Law and Cooperation, Secretariat of Directorate General of Industrial 
Manufacturing Base, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Muhammad TAUFIQ, Head, Section of Standardization and Technology, Secretariat of 
Directorate General of Industrial Manufacturing Base, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Enny SANTIASTUTI (Ms.), Head, Sub-Division of Regulation for Standard Product, Technology 
and Intellectual Property Right, Legal Affairs and Organization Bureau, Ministry of Industry, 
Jakarta 
 
 
INDONÉSIE/INDONESIA 
 
Tarli SUTRISNO, Head, Law and Cooperation, Secretariat of Directorate General of Industrial 
Manufacturing Base, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Muhammad TAUFIQ, Head, Section of Standardization and Technology, Secretariat of 
Directorate General of Industrial Manufacturing Base, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Enny SANTIASTUTI (Ms.), Head, Sub-Division of Regulation for Standard Product, Technology 
and Intellectual Property Right, Legal Affairs and Organization Bureau, Ministry of Industry, 
Jakarta 
 
Herry Rusli KUNCORO, Head, Section of Multilateral Forum and other Organizations, 
Directorate General of International Industry Cooperation and Multilateral, Ministry of Industry, 
Jakarta 
 
Sindy F. MUBINA (Ms.), Staff, Directorate General of International Industry Cooperation and 
Multilateral, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Minang Ichsan SARIDAM, Staff, Directorate General of International Industry Cooperation and 
Multilateral, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Bimo Grahito WICAKSONO, Staff, Directorate General of International Industry Cooperation 
and Multilateral, Ministry of Industry, Jakarta 
 
 
IRAN (RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D')/IRAN (ISLAMIC REPUBLIC OF) 
 
Ali NASIMFAR, Deputy Director, Legal Department, Ministry of Foreign Affairs, Tehran 
 
Nabiollah AZAMI SARDOUEI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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IRLANDE/IRELAND  
 
Gerard CORR, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
James KELLY, IP Expert, Intellectual Property Unit, Department of Jobs, Enterprise and 
Innovation, Dublin 
 
Joan RYAN (Ms.), IP Expert, Intellectual Property Unit, Department of Jobs, Enterprise and 
Innovation, Dublin 
 
Cathal LYNCH, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ISRAËL/ISRAEL 
 
Guy AZRIEL, Advisor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ITALIE/ITALY 
 
Tiberio SCHMIDLIN, premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
JAPON/JAPAN 
 
Satoshi FUKUDA, Director, Multilateral Policy Office, International Affairs Division, General 
Affairs Department, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
 
Kazuhide FUJITA, Deputy Director, International Affairs Division, General Affairs Department, 
Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
 
Kunihiko FUSHIMI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
JORDANIE/JORDAN 
 
Dana KHRIES (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Ghadeer EL-FAYEZ (Ms.), Advisor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
KENYA 
 
Edward Kiplangat SIGEI, Chief Legal Counsel, Kenya Copyright Board, Nairobi 
 
 
LITUANIE/LITHUANIA 
 
Marija MARKOVA (Miss), attaché (OMPI), Permanent Mission, Geneva 
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MADAGASCAR 
 
Haja Nirina RASOANAIVO, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
MALAISIE/MALAYSIA 
 
Nur Mazian Binti MAT TAHIR (Mrs.), Senior Assistant Director, Intellectual Property Corporation 
of Malaysia, Kuala Lumpur 
 
 
MAROC/MOROCCO 
 
Salah Eddine TAOUIS, conseiller (UIT, OMPI et UPU), Mission permanente, Genève 
 
 
MAURITANIE/MAURITANIA 
 
Sid’Ahmed Lebatt OULD SIDI, deuxième conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
MEXIQUE/MEXICO 
 
María PINZÓN MAÑE (Sra.), Coordinadora Departamental de Asuntos Multilaterales, Dirección 
Divisional de Relaciones Internacionales, Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), 
Ciudad de México 
 
José R. LÓPEZ DE LEÓN, Segundo Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
MONACO 
 
Gilles REALINI, deuxième secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
MYANMAR 
 
Kyaw Zwa SOE, Director General, IP Section, Department of Technology Promotion and 
Coordination (DIPC), Ministry of Science and Technology, Yangon 
 
 
NÉPAL/NEPAL 
 
Shushil DHAKAL, Under Secretary, Ministry of Industry, Kathmandu 
 
 
NICARAGUA 
 
Jenny ARANA VIZCAYA (Srta.), Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
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NIGÉRIA/NIGERIA  
 
Ugomma Nkeonye EBIRIM (Mrs.), Senior Lecturer, Education, Strategic Human Development 
and Global Policy Issues, University of Nigeria, Nsukka 
 
Banire Habila KITTIKAA, Assistant Registrar, Trademarks, Patents and Designs, Commercial 
Law Department, Federal Ministry of Trade and Investment, Abuja 
 
 
NORVÈGE/NORWAY 
 
Hedvig BENGSTON (Ms.), Senior Legal Advisor, Legal and Political Affairs, Norwegian 
Industrial Property Office (NIPO), Oslo 
 
 
OMAN  
 
Ahmed AL-SAIDI, Director, Directorate General of Organizations and Commercial Relations, 
Ministry of Commerce and Industry, Muscat 
 
 
PAKISTAN 
 
Ahsan NABEEL, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
PANAMA 
 
Virgilio Manuel SOUSA VALDÉS, Director Nacional de Comercio, Ministerio de Comercio e 
Industrias, Panamá 
 
Zoraida RODRÍGUEZ MONTENEGRO (Sra.), Representante Permanente Adjunta, Misión 
Permanente ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 
 
 
PARAGUAY 
 
Luis Guillermo KUNZLE PRANTL, Director General, Dirección de la Propiedad Industrial, 
Ministerio de Industria y Comercio, Asunción 
 
Roberto RECALDE, Segundo Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
PAYS-BAS/NETHERLANDS 
 
Margreet GROENENBOOM (Ms.), Policy Advisor, Innovation Department, Intellectual Property 
Section, Ministry of Economics Affairs, The Hague 
 
 
PHILIPPINES 
 
Ricardo Alejandro BLANCAFLOR, Director General, Intellectual Property Office of the 
Philippines (IPOPHIL), Taguig City 
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POLOGNE/POLAND 
 
Grażyna LACHOWICZ (Ms.), Advisor, International Cooperation Division, Patent Office of the 
Republic of Poland, Warsaw 
 
Wojciech PIATKOWSKI, First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Malgorzata POLOMSKA (Ms.), Counsellor, Geneva 
 
 
PORTUGAL 
 
Filipe RAMALHEIRA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 
 
PARK Jae Hun, Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property Office (KIPO), 
Daejeon 
 
HAN Jiwoong, Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property Office 
(KIPO), Daejeon 
 
SONG Kijoong, Deputy Director, Korean Intellectual Property Office (KIPO), Daejeon 
 
 
RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 

 
Svetlana MUNTEANU (Mrs.), Deputy Director General, State Agency on Intellectual Property 
(AGEPI), Chisinau 
 
 
RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 
 
Josefina AQUINO (Sra.), Directora, Academia Nacional de la Propiedad Intelectual (ANPI), 
Oficina Nacional de la Propiedad Industrial (ONAPI), Santo Domingo  
 
 
RÉPUBLIQUE POPULAIRE DÉMOCRATIQUE DE CORÉE/DEMOCRATIC PEOPLE'S 
REPUBLIC OF KOREA 
 
KIM Tong Hwan, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 
 
Evžen MARTÍNEK, Lawyer, International Department, Industrial Property Office, Prague 
 
Jan WALTER, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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RÉPUBLIQUE-UNIE DE TANZANIE/UNITED REPUBLIC OF TANZANIA 
 
Leonila Kalebo KISHEBUKA (Mrs.), Acting Chief Executive Officer, Registry of Industrial 
Property, Business Registration and Licensing Agency (BRELA), Ministry of Industry and Trade,  
Dar-es-Salaam 
 
 
ROUMANIE/ROMANIA 
 
Daniela BUTCǍ (Mrs.), Head, International Cooperation Bureau, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
 
Petre OHAN, Director, Appeals and Policy Making Directorate, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 
 
 
ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 
 
Megan HEAP (Ms.), Senior Policy Advisor, International Policy Directorate, Intellectual Property 
Office, Newport 
 
 
SÉNÉGAL/SENEGAL 
 
Makhtar DIA, directeur général, Agence sénégalaise pour la propriété industrielle et l’innovation 
technologique (ASPIT), Dakar 
 
Ndèye Fatou LO (Mme), premier conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
SOUDAN/SUDAN 
 
Souad Elamin Mohamed ELNOUR (Mrs.), Legal Advisor, Intellectual Property Department, 
Ministry of Justice, Khartoum 
 
Osman MOHAMMED, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
SUÈDE/SWEDEN 
 
Christian NILSSON, Director, International Cooperation, Swedish Patent and Registration 
Office, Stockholm 
 
Patrick ANDERSSON, Senior Advisor, International Cooperation, Swedish Patent and 
Registration Office, Stockholm 
 
 
SUISSE/SWITZERLAND 
 
Lena LEUENBERGER (Mme), conseillère juridique, Division du droit et des affaires 
internationales, Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
 
Alexandra GRAZIOLI (Mme), conseiller (OMPI), Mission permanente, Genève 
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THAÏLANDE/THAILAND 
 
Supat TANGRONGCHIT, Head, International Co-operation Section 2, Department of Intellectual 
Property (DIP), Ministry of Commerce, Nonthaburi 
 
Songpol SUNGROONG, Trade Officer, Department of Intellectual Property (DIP), Ministry of 
Commerce, Nonthaburi 
 
Chuthaporn NGOKKUEN (Ms.), Second Secretary, Department of International Economic 
Affairs, Ministry of Foreign Affairs, Bangkok 
 
 
TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 
 
Justin SOBION, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
TUNISIE/TUNISIA 
 
Moncef BAATI, ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, Genève  
 
Nébil BEN BÉCHIR, directeur général, Institut national de la normalisation et de la propriété 
industrielle (INNORPI), Ministère de l'industrie, Tunis  
 
Ibrahim BEN YOUSSEF, directeur, Affaires juridiques, Ministère de la culture, Tunis  
 
Raja YOUSFI (Mme), conseillère, Mission permanente, Genève 
 
 
TURQUIE/TURKEY  
 
Ismail GÜMÜS, Patent Examiner, International Affairs Department, Turkish Patent 
Institute (TPI), Ankara 
 
Burcu SENTURK (Mrs.), Expert, International Relations Group, Directorate General for 
Copyright, Ministry of Culture and Tourism, Ankara 
 
Oya TULUKCU (Ms.), Expert, Legal Affairs Group, Directorate General for Copyright, Ministry of 
Culture and Tourism, Ankara 
 
 
UKRAINE 
 
Lyubov VYSOTSKA (Ms.), Head, Third Regional Division of State Inspectors, Division of Control Over IP 
Use, State Intellectual Property Service of Ukraine (SIPS), Kyiv 
 
 
URUGUAY 
 
María del Rosario MOREIRA MÉNDEZ (Sra.), Asesora en Relaciones Internacionales, 
Dirección Nacional de la Propiedad Industrial, Ministerio de Industria, Energía y Minería, 
Montevideo 
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VENEZUELA (RÉPUBLIQUE BOLIVARIENNE DU)/VENEZUELA (BOLIVARIAN REPUBLIC 
OF)  
 
Oswaldo REQUES OLIVEROS, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
VIET NAM 
 
NGUYEN Duc Dung, Director, International Cooperation Division, National Office of Intellectual 
Property (NOIP), Hanoi 
 
MAI VAN Son, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
YÉMEN/YEMEN 
 
Amani ALLOUDHAI (Ms.), Expert, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ZAMBIE/ZAMBIA 
 
Mary LUNGU (Ms.), Economist, Domestic Trade, Ministry of Commerce, Trade and Industry, 
Lusaka 
 
 
ZIMBABWE 
 
James MANZOU, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Rhoda T. NGARANDE (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
 
 
II. ORGANISATIONS INTERNATIONALES INTERGOUVERNEMENTALES/  

INTERNATIONAL INTERGOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ (OMS)/WORLD HEALTH ORGANIZATION 
(WHO) 
 
Peter BEYER, Senior Advisor, Department of Public Health, Innovation and Intellectual 
Property, Geneva 
 
 
ORGANISATION AFRICAINE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE (OAPI)/AFRICAN 
INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (OAPI) 
 
Juliette Lola DOUMATEY AYITE (Mrs.), Deputy Director General, Yaoundé 
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ORGANISATION RÉGIONALE AFRICAINE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE 
(ARIPO)/AFRICAN REGIONAL INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (ARIPO) 
 
Christopher KIIGE, Director, Industrial Property, Harare  
 
 
ORGANISATION EURASIENNE DES BREVETS (OEAB)/EURASIAN PATENT 
ORGANIZATION (EAPO) 
 
Khabibullo FAYAZOV, Vice-President, Moscow 
 
 
SOUTH CENTRE 
 
Viviana MUÑOZ TÉLLEZ (Ms.), Manager, Innovation and Access to Knowledge Programme, 
Geneva 
 
Carlos CORREA, Special Advisor, Trade and Intellectual Property, Geneva 
 
German VELÁSQUEZ, Special Advisor, Health and Development, Geneva 
 
Nirmalya SIAM, Expert, Innovation and Access to Knowledge Programme, Geneva 
 
Alexandra BHATTACHARYA (Ms.), Intern, Geneva 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE (OMC)/WORLD TRADE ORGANIZATION 
(WTO) 
 
Jayashree WATAL (Mrs.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva 
 
Xiaoping WU (Mrs.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva 
 
 
UNION AFRICAINE (UA)/AFRICAN UNION (AU)  
 
Georges Rémi NAMEKONG, Counsellor, Permanent Delegation, Geneva 
 
 
UNION EUROPÉENNE (UE)/EUROPEAN UNION (EU) 
 
Delphine LIDA (Ms.), Counsellor, Permanent Delegation, Geneva 
 
 
ORGANISATION ARABE POUR L’ÉDUCATION, LA CULTURE ET LA SCIENCE 
(ALECSO)/ARAB LEAGUE EDUCATIONAL, CULTURAL AND SCIENTIFIC ORGANIZATION 
(ALECSO) 
 
Mourad MAHMOUDI, Director, Department of Culture, Tunis 
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COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE ET MONÉTAIRE EN AFRIQUE CENTRALE (CEMAC) 
 
Gervais NGOVON-NGBELE, chef de Cabinet, Département de l'éducation, de la recherche et 
du développement social chargé des droits de l'homme et de la bonne gouvernance, Bangui, 
République centrafricaine 
 
 
ORGANISATION DES ÉTATS DES CARAÏBES ORIENTALES (OEAO)/ORGANIZATION OF 
EASTERN CARIBBEAN STATES (OECS) 
 
Natasha C. EDWIN-WALCOTT (Mrs.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ORGANISATION DE COOPÉRATION ISLAMIQUE (OCI)/ORGANIZATION OF ISLAMIC 
COOPERATION (OIC) 
 
Halim GRABUS, premier secrétaire, Genève 
 
 
 
 
 
III. ORGANISATIONS INTERNATIONALES NON GOUVERNEMENTALES/ 

INTERNATIONAL NON-GOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
Association internationale pour la protection de la propriété intellectuelle (AIPPI)/International 
Association for the Protection of Intellectual Property (AIPPI)  
Michael BRUNNER, Chairman Q207, Zurich 
 
Association internationale pour le développement de la propriété intellectuelle (ADALPI)/ 
International Association for the Development of Intellectual Property (ADALPI) 
Brigitte LINDNER (Mme), présidente, Londres 
Barbara BAKER (Mme), secrétaire générale, Londres 
Kurt KEMPER, membre fondateur, Genève 
 
Brands Foundation 
Imran Ahmad RIYAZ, Chairman, Karachi 
Rashid ALAM SHAIKH, Chief Executive, Karachi 
 
Centre de recherches sur les droits de propriété intellectuelle et industrielle de l’Université 
d’Ankara (FISAUM)/Ankara University Research Center on Intellectual and Industrial Rights 
(FISAUM) 
Selin OZDEN MERHACI (Mrs.), Expert, Ankara 
 
Centre international pour le commerce et le développement durable (ICTSD)/International 
Center for Trade and Sustainable Development (ICTSD) 
Pedro ROFFE, Senior Associate, Programme on Innovation, Technology and Intellectual 
Property, Châtelaine, Switzerland 
Ahmed ABDEL LATIF, Senior Programme Manager, Programme on Innovation Technology and 
Intellectual Property, Châtelaine, Switzerland 
Daniella Maria ALLAM (Ms.), Junior Programme Officer, Programme on Innovation, Technology 
and Intellectual Property, Châtelaine, Switzerland  
Marco VALENZA, Programme Assistant, Châtelaine, Switzerland 
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Chambre de commerce internationale (CCI)/International Chamber of Commerce (ICC) 
Jennifer BRANT (Ms.), Consultant, Geneva 
 
Communia, association internationale (Association Communia)/Communia, International 
Association (Communia) 
Mélanie DULONG DE ROSNAY (Mrs.), President of the Administration Council, Paris 
 
CropLife International 
Tatjana R. SACHSE (Ms.), Legal Advisor, Geneva 
 
Association européenne des étudiants en droit (ELSA International)/European Law Students' 
Association (ELSA International) 
Sara FIORENTINI (Mrs.), Representative, Brussels 
Rainhard FUCHS, Representative, Vienna 
Jackeline HIDALGO (Mrs.), Representative, Brussels 
Patrycja KARLOWSKA (Mrs.), Representative, Brussels 
Morgane POPPE (Mrs.), Representative, Brussels 
 
Fédération ibéro-latino-américaine des artistes interprètes ou exécutants (FILAIE)/ 
Ibero-Latin-American Federation of Performers (FILAIE) 
Luís COBOS PAVÓN, Presidente, Madrid 
José Luís SEVILLANO ROMERO, Presidente del Comité Técnico, Madrid 
Paloma LÓPEZ PELÁEZ (Sra.), Miembro del Comité Jurídico, Comité Jurídico, Madrid 
Carlos LÓPEZ SÁNCHEZ, Miembro del Comité Jurídico, Comité Jurídico, Madrid 
Miguel PÉREZ SOLÍS, Asesor Legal, Departamento Jurídico, Madrid 
 
Fédération internationale de la vidéo (IVF)/International Video Federation (IVF) 
Scott MARTIN, Advisor, Brussels 
Benoît MÜLLER, Advisor, Brussels 
 
Fédération internationale de l'industrie du médicament (FIIM)/International Federation of 
Pharmaceutical Manufacturers Associations (IFPMA)  
Guilherme CINTRA, Manager, Geneva 
Ernest KAWKA, Policy Analyst, Geneva 
 
Fédération internationale des associations de producteurs de films (FIAPF)/International 
Federation of Film Producers Associations (FIAPF) 
Bertrand MOULLIER, Senior Expert, Paris 
Michael GOLDBERG, Expert, Paris 
Tunda MUNGA, Expert, Paris 
Jean Roké PATOUDEM, Expert, Paris 
Boris VAN GILS, Expert, Paris 
 
Health and Environment Program (HEP) 
Madeleine SHERB (Mrs.), President, Geneva 
Pierre SHERB, Counsellor, Geneva 
 
Ingénieurs du Monde (IdM) 
François ULLMANN, président, Châtelaine, Suisse 
 
Institute for Intellectual Property and Social Justice (IIPSJ) 
Steven JAMAR, Director of International Program, Washington, D.C. 
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International Intellectual Property Institute (IIPI) 
Jorge AMIGO, Vice Chairman, Mexico City 
Andrew JAYNES, Executive Director and General Counsel, Washington, D.C. 
 
International Trademark Association (INTA) 
Bruno MACHADO, Geneva Representative, Rolle 
 
Knowledge Ecology International, Inc. (KEI) 
Thirukumaran BALASUBRAMANIAM, Representative, Geneva 
Asma Rehan HAFIZ (Ms.), Intern, Geneva 
Kirsten WILLIAMS (Ms.), Intern, Geneva 
 
Médecins Sans Frontières (MSF)  
Rohit MALPANI, Director of Policy Analysis, Geneva 
Katy ATHERSUCH (Ms.), Medical Innovation and Access Policy Advisor, Geneva 
Hafiz AZIZ-UR-REHMAN, Legal and Policy Advisor, Geneva 
 
Medicines Patent Pool 
Gregory PERRY, Executive Director, Geneva 
Esteban BURRONE, Policy Advisor, Geneva 
Erika DUENAS (Ms.), Advocacy Officer, Geneva 
 
Third World Network (TWN)  
Gopakumar KAPPOORI, Research Advisor, Geneva  
Sangeeta SHASHIKANT (Ms.), Legal Advisor, Geneva 
 
Union économique et monétaire ouest africaine/West African Economic and Monetary Union 
Amadou DIENG, directeur, Division de la concurrence, Ouagadougou 
 
Union internationale des éditeurs (UIE)/International Publishers Association (IPA) 
Jens BAMMEL, Secretary General, Geneva 
Joseph BORGHINO, Policy Director, Geneva 
 
 
 
 
 
IV.   BUREAU/OFFICERS 
 
 
Président/Chair:   Mohamed Siad DOUALEH (Djibouti) 
 
Vice-Président/Vice Chair: Ekaterine EGUTIA (Ms.) (Géorgie/Georgia) 
 
Secrétaire/Secretary:  Irfan BALOCH (OMPI/WIPO) 
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V. SECRÉTARIAT DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 
INTELLECTUELLE (OMPI)/SECRETARIAT OF THE WORLD INTELLECTUAL 
PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 
 
Francis GURRY, directeur général/Director General 
 
Geoffrey ONYEAMA, vice-directeur général/Deputy Director General 
 
Irfan BALOCH, secrétaire du Comité du développement et de la propriété intellectuelle (CDIP) 
et directeur, Division de la coordination du Plan d’action pour le développement/Secretary to the 
Committee on Development and Intellectual Property (CDIP) and Director, Development 
Agenda Coordination Division 
 
Lucinda LONGCROFT (Mme), directrice adjointe, Division de la coordination du Plan d’action 
pour le développement/Deputy Director, Development Agenda Coordination Division 
 
Georges GHANDOUR, administrateur principal de programme, Division de la coordination du 
Plan d’action pour le développement/Senior Program Officer, Development Agenda 
Coordination Division 

 [نهاية المرفق والوثيقة]

  


